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 .8023يوليو  28اإلى  2الدورة العشرون للجنة الويبو المعنية بالبرنامج والميزانية بمقر الويبو في الفترة من عُقدت  .2

نتين وبنغلادش وبيلاروس والبرازيل وبلغاريا وبوركينا اللجنة من الدول الأعضاء التالية: الجزائر وأأنغول والأرج تتأألف و  .8
كوادور ومصر والسلفادور وفرنسا وأألمانيا وغانا  فاصو والكاميرون وكندا وش يلي والصين وكولومبيا والجمهورية التش يكية واإ

يران )جمهورية  يطاليا واليابان وقيرغيزس تا –واليونان وغواتيمال وهنغاريا والهند واإ ن والمكس يك والمغرب وعمان الإسلامية( واإ
وباكس تان وبيرو وبولندا وجمهورية كوريا وجمهورية مولدوفا ورومانيا والاتحاد الروسي والس نغال وس نغافورة وسلوفاكيا 

س بانيا وسري لنكا والسويد وسويسرا )بحكم الموقع( وطاجيكس تان وتايلند وتركيا وأأوكرانيا والمملكة المتحدة  وجنوب أأفريقيا واإ
وكان أأعضاء اللجنة الممثلون في هذه الدورة هم: الجزائر وأأنغول والأرجنتين  (.53يات المتحدة الأمريكية وزمببابوي )والول

كوادور  وبنغلاديش وبيلاروس والبرازيل وبوركينا فاصو والكاميرون وكندا وش يلي والصين وكولومبيا والجمهورية التش يكية واإ
يران )جمهورية ومصر والسلفادور وفرنسا وأألمانيا و  يطاليا واليابان  –اليونان وغواتيمال وهنغاريا والهند واإ الإسلامية( واإ

س بانيا وسري  والمكس يك والمغرب وبولندا وجمهورية كوريا ورومانيا والاتحاد الروسي والس نغال وسلوفاكيا وجنوب أأفريقيا واإ
(. 43المتحدة والوليات المتحدة الأمريكية وزمبابوي )لنكا والسويد وسويسرا )بحكم الموقع( وتركيا وأأوكرانيا والمملكة 

 وأأسترالياوبالإضافة اإلى ذلك، كانت الدول التالية الأعضاء في الويبو، وغير الأعضاء في اللجنة، ممثلة بصفة مراقب: أأندورا 
سرائيل اإ رسولي و نيكية وجورجيا والكرسي الندي وكوس تاريكا وكوت ديفوار وجيبوتي والجمهورية الدومي و وبلجيكا وبور يرلندا واإ

يكا وليبيا وليتوانيا وموناكو وهولندا وبنما وباراغواي والبرتغال وسان تومي وبرينسيبي وترينيداد وتوباغو وفنزويلا اوجام
 الوثيقة. وترد قائمة بالمشاركين في مرفق هذه (.85البوليفارية( وفيت نام وزامبيا ) –)جمهورية 

 افتتاح الدورة :2البند 

وشكرهم على مشاركتهم البناءة أأثناء المشاورات غير الرسمية التي أأجراها رئيس الدورة بوفود الدول الأعضاء رحب  .3
معهم في الأس بوع السابق. وقال، كانت هذه المشاورات فرصة جيدة جداً للاس تماع اإلى أ راء جميع المجموعات بشأأن مشروع 

كر الرئيس الوفود بأأن الجلسة الحالية كانت جلسة رسمية البرنامج والميزانية. وأأعرب عن أأمله في الإسراع بو  تيرة المناقشات. وذَّ
بناء على طلب الدول الأعضاء لتجنب الازدواجية في العمل مع جلسة غير رسمية في يوليو وجلسة رسمية في سبتمبر. ويعني 

قرارها خلال الأس بوع الحالي  قرار القضايا التي ينبغ  اإ حتى ل تعود اللجنة اإلى مناقش تها مرة أأخرى هذا ضرورة الانتهاء من اإ
في دورة سبتمبر. ومضى يقول، سيتم النظر في القضايا التي لم تتمكن اللجنة من التوصل اإلى حل وسط أأو اتفاق بشأأنها في 

علن أأنه س يفصح أأ (، 8024/25)اقتراح مشروع البرنامج والميزانية للثنائية  5دورة انعقاد اللجنة في سبتمبر. وفيما يتعلق بالبند 
عن المناقشات التي دارت في الاجتماع التشاوري غير الرسم  عندما يحين وقت مناقشة هذا البند. ثم أأكد عزمه على بدء 
لقاء كلمة أأمام اللجنة في اليوم التالي.  جميع جلسات الدورة على وجه السرعة في ميعادها تماماً. وأأعلن عن قيام المدير العام باإ

 الاس تهلالية. امانة لتقدم  ملاحظاهودعا الرئيس الأ 

الأمانة بالوفود باسم المدير العام الذي س يكون حاضرا في اجتماعات اليوم التالي لتقدم  اقتراح مشروع  ورحبت .4
. وشرعت في العرض التقدمب  لمشروع جدول الأعمال، وقالت كان الهدف الأول خلال 8024/25البرنامج والميزانية للثنائية 

لتي عُقدت في س نة الميزانية هو تزويد الأعضاء بنظرة شاملة عن الوضع الحالي من خلال مجموعة البنود تحت عنوان اللجنة ا
نجازات في الفترة  وفي هذا الإطار،"أأداء البرنامج والاس تعراض المالي".  لِع الأعضاء على ما تحقق من تقدم واإ سوف يطَّ

يبحثون الوضع المالي والنتائج الأولية ثم  ،8028يناقشون تقرير أأداء البرنامج لعام  السابقة فيما يتعلق بالثنائية الحالية، وسوف
اختصت المجموعة التالية من البنود بعنوان "تخطيط و . 8023وكذلك تلك النتائج المتعلقة بالربع الأول من عام  8028لعام 

عداد الميزانية" "بالتطلع اإلى المس تقبل" لفترة الثنائية المقبلة ب عداد الس ياق. واإ هذا العنوان، سوف وفي اإطار عد الانتهاء من اإ
ينظر الأعضاء في مسودة المشروع المقترح للبرنامج والميزانية القادم. كما يتضمن هذا البند من جدول الأعمال أأيضا، وفقا 

عداد الميزانية على الم  "2"للقرار الذي اتخذته اللجنة، اس تعراض كل من  شاريع المقترحة من لجنة كيفية تطبيق اإجراءات اإ
الاستثمارات المقترحة وفقا لخطة الأصول الرأأسمالية الرئيس ية للمنظمة المعَُّدة و "8"متكامل خلال الثنائية الحالية،  التنمية كحل
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والتي اش تملت، وفقا لمبادئ الإدارة المالية الرش يدة، على س بعة مشاريع لعرضها على الدول  8024-8024حديثا للفترة 
التي وافقت عليها الجمعيات  اس تخدام الاحتياطياتعضاء للموافقة على تمويلها باس تخدام الاحتياطيات وفقا لس ياسة الأ 
. ومن المتوقع أأن يتضمن جدول الأعمال اس تعراض الوثيقة التي أأعدها الأمانة بشأأن تدبير تمويل طويل الأجل 8020 في

الأمانة بالشكر اإلى الرئيس على توجيهاته ومشاركته في الاجتماعات لتغطية اس تحقاقات الموظفين في الويبو. وتوجهت 
يوليو مع كافة المجموعات الإقليمية، والتي ساعدت الأمانة على مواصلة التحضير لدورة أأكثر  5و 4التحضيرية التي عُقدت أأيام 

لسات الإحاطة التي نظمتها الأمانة قبل وبعد خلال ج  المثمر فعالية. وشكرت الأمانة جميع الوفود نظير المساهمة البناءة والتفاعل
مؤتمر مراكش. وبالنظر اإلى أأن لجنة الميزانية المنعقدة في شهر يوليو كانت لجنة رسمية، ظهرت الحاجة اإلى توفير جميع الوثائق 

زعاج  عن الأمانة بجميع اللغات الرسمية الست. وفي هذا الصدد، اعتذرت ميع اللغات. نجم عن التأأخير في نشر الوثائق بج اإ
وأأعلنت الأمانة عن توثيق الأس ئلة والإجابات التي وردت خلال المشاورات غير الرسمية، وذلك في اإطار سعيها المتواصل في 

أأن تكون أأكثر اس تجابة وتوجهاً نحو خدمة الدول الأعضاء كسابق عهدها دائماً. ومضت تقول، سيتم مواصلة تحديث هذه 
ضافة المزيد من الأ  اإلى توفر نسخة منقحة في صباح ذلك اليوم.  ولفتت الأنظارس ئلة والأجوبة خلال دورة اللجنة. الوثيقة باإ

 الدورة. واختتمت الأمانة كلمتها بتطلعها اإلى تحقيق تبادل اإيجابي لل راء خلال

 اعتماد جدول الأعمال :8البند 

 .WO/PBC/20/1 Provالمناقشات اإلى الوثيقة استندت  .5

 الأعمال. اإلى تقدم  مشروع جدولالرئيس الأمانة ودعا  .6

ذ في الدورة التاسعة عشرة تخُ مال ل يعكس تماما القرار الذي اجدول الأع الأمانة لقد نما اإلى علمها أأن مشروعوقالت  .7
دراج هذا البند للجنة بشأأن تعريف نفقات التنمية في س ياق البرنامج والميزانية  "4". فقد نصت الفقرة الفرعية حيث لم يتم اإ

القرار المذكور على: "وقررت ]لجنة البرنامج والميزانية[ أأن يكون تعريف نفقات التنمية بندا من بنود جدول أأعمال الدورة  من
يُطبَّق التعريف المعدل على وثيقة البرنامج والميزانية للثنائية  في حالة الموافقة  8026/27العشرين للجنة البرنامج والميزانية. وس َ

دراج بند جدول أأعمال جديد، يلي البند عليه". واعتذرت الأ  ، تحت عنوان 5مانة عن هذا السهو من جانهاا، واقترحت اإ
يُقرأأ: تعريف نفقات التنمية في س ياق البرنامج والميزانية عداد الميزانية"، والذي س َ  ."التصطيط واإ

بند جدول الأعمال الجديد وفد بلجيكا باسم المجموعة باء الرئيس على ترش يحه. والتفت الوفد اإلى اإضافة وهنأأ  .2
اتصف جدول الأعمال بالطول اإلى حد ما نظراً لحتوائه و  "8"صدر جدول الأعمال بالفعل منذ بضعة أأسابيع؛  "2" وقال،

دراج بند اإضافي اإلى جدول الأعمال  مكانية اإ على بنود كثيرة. ورأأى الوفد أأنه قد يكون من الأفضل اإجراء نقاش بشأأن اإ
ناقشة هذا البند في مرحلة لحقة. وأأعرب عن عدم اس تعداد المجموعة باء للمي  قدما في مناقشة العودة مرة أأخرى لم  أأو

نفقات التنمية في هذا الوقت. وحث الوفد اللجنة على الالتزام بجدول الأعمال كما ورد في الوثيقة 
WIPO/PBC/20/Prov. 

كر  .4 دراج تعريف نفقات التنمية ، بقرار لجنة البرنامج و التأأكيدع  االرئيس الوفود، لدو وذَّ الميزانية في العام السابق بشأأن اإ
أأي محاولة لإضافة بند جديد لم تتم الموافقة عليه  أأوضح عدم وجودكبند مس تقل في جدول أأعمال الدورة العشرين. ولذلك، 

 الأمانة. مس بقاً، وسبب عدم ظهور هذا البند في جدول الأعمال هو مجرد خطأأ من

من القرار المذكور والمدرجة في موجز القرارات والتوصيات الصادر عن  4أأن الفقرة الفرعية الأمانة على وأأكدت  .20
( نصت على وضع نفقات التنمية كبند من بنود جدول أأعمال الدورة WIPO/PBC/19/27)الوثيقة  التاسعة عشرةالدورة 

 .العشرين للجنة البرنامج والميزانية
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ضافة البند المتعلق بتعريف نفقات التنمية على جدول الأعمال، في ضوء الرئيس من الأعضاء الإفادة بالر وطلب  .22 أأي في اإ
 .القرار الذي اتخذته لجنة البرنامج والميزانية في الدورة السابقة

وفد بلجيكا اإلى التوضيحات التي قدمتها الأمانة، وأأعرب عن اس تعداده للمشاركة في مناقشة هذا الموضوع. وأأشار  .28
بقاء على جدول الأعمال الحالي دون واس تدرك قائلا، ينبغ   أأن يكون مس تعداً للمناقشة. ولهذا السبب، اقترح الوفد الإ

مكانية WO/PBC/19/1 Provاإضافة وكما ورد في الوثيقة  عادة مناقشة اإ دراج بند أ خر على جدول الأعمال في ، ثم اإ اإ
 .د الأساس ية المدرجة في جدول الأعمالتقدم سير المناقشات بشأأن البنو على ضوء موقف وقت لحق خلال الأس بوع، 

رساء  الرئيسوعقَّب  .23 ذا تم اإ لى أأنه اإ قائلًا يترتب على ذلك عدم تنفيذ القرارات التي تتخذها الدول الأعضاء. ونبَّه اإ
عادة مناقشة قرارات الدول الأعضاء الأخرى السابق اتخاذها  .سابقة مثل هذه، فسوف يعني ذلك اإ

نه مع الرأأي وفد البرازيل باسم مجموتحدث  .24 دورة لجنة البرنامج قرارات تنفيذ المؤيد ل وعة جدول أأعمال التنمية وقال اإ
والميزانية الأخيرة، ويجب اإضافة هذا البند اإلى جدول أأعمال الدورة الحالية. وأأضاف، يجب أأيضاً تنفيذ قرار لجنة الميزانية 

عداد تقرير مكتوب عن الملكية الفكرية والتحديات العالم  (، حيث ما يزال مشروع جدول الأعمال 22ية )البرنامج بخصوص اإ
 .22يشير اإلى تقدم  تقرير شفهي  عن البرنامج 

البوليفارية( الأمانة على الوثائق. ورأأى أأن هذه المسأألة كانت نتيجة خطأأ. وبالتالي، فهي  -وفد فنزويلا )جمهوريةوشكر  .25
دراج بند جديد على جدول الأعمال، بل معالجة خ طأأ وقعت فيه الأمانة. وقد أأقرت الأمانة بهذا الخطأأ من ليست قضية اإ

عادة النظر في موقفه. ومضى يقول، في الكلمة الافتتاحية للمدير العام  جانهاا، وبناء على ذلك، طلب الوفد من وفد بلجيكا اإ
دراج الاستثمار من  أأجل التنمية في وثيقة الميزانية. أأمام لجنة البرنامج والميزانية، كان موضوع التنمية نقطة هامة، وكان الغرض اإ

دراج بند على جدول الأعمال وليست القضية ذا كان سيتم اإ واختتم كلمته قائلا، مبكن للأعضاء مناقشة موضوع . مناقشة ما اإ
دراج بند من عدمه في   .يوليو 2اإ

دراجاإ وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية وقال وتحدث  .26 نفقات التنمية على جدول  ن هذا الأمر كان مجرد سهو. وكان اإ
الأعمال قرارا هاما، وكان جزءا مكملًا ول مبكن الاس تغناء عنه خلال المناقشة التي كان يتعين على الأعضاء اإجرائها خلال 

أأخذ هذا في الاعتبار. وأأشار أأيضا اإلى مناقشة تعريف نفقات التنمية مناقشة ييكا على أأن الدورة الحالية. وحث الوفد وفد بلج 
نما سينُظر له مس ت  فيضة في الاجتماع الأخير للجنة الميزانية، وفي الواقع، لن ينُظر للأمر على أأنه فتح باب المناقشة مجدداً، واإ

 .على أأنه تصحيح خطأأ من جانب الأمانة

مانة على التوضيح الذي قدمته. ورأأى أأن الأمر واضح جداً. فقد توصلت اللجنة اإلى وأأعرب  .27 وفد مصر عن شكره للأ
بقاء على تعريف نفقات التنمية في قرار الوفد   جدول أأعمال هذه الدورة. ولم يرفي جلسة سابقة، ولذلك ينبغ  على الأعضاء الإ

أأي مشكلة تجاه هذا التصرف، وأأوصى بعدم اإضاعة وقت اللجنة الثمين في مناقشة هذا الأمر. وأأضاف، لقد أأوضحت الأمانة 
عداد تماماً بأأنه سيتم مناقشة هذا البند في اإ  طار مناقشة الميزانية بدءاً من اليوم التالي. وكان هناك متسعاً من الوقت للوفود للاإ

 .جديد. وأأعرب الوفد عن رغبته في التوصل اإلى قرار فوري شيءوتجهيز مواقفها. واس تطرد قائلا، لم يطرأأ أأي 

يران )جمهوريةوشكر  .22 عن تأأييده التام لإجراءات معالجة  الإسلامية( الأمانة على توضيح هذه المسأألة، وأأعرب - وفد اإ
هذا الأمر على النحو الذي ذكره الرئيس من قبل. وقال كان من الواضح تماما عدم وجود ما يدعو الأعضاء اإلى اتخاذ قرار 

ذا كانت هناك دولة عضو ترغب  دراج هذا البند في جدول الأعمال من عدمه، حيث تم حسم هذا الأمر بالفعل. واإ بشأأن اإ
بة بحذف هذا البند من جدول الأعمال الذي تم اعتماده من قبل وهو متضمناً لهذا البند، فاإن هذا موضوع أ خر في المطال 

دراج هذا البند في جدول الأعمال.  ايتطلب قرار  أ خر من اللجنة. ومضى يقول، من المنطق  تماماً تصحيح أأي خطأأ، وينبغ  اإ
 .وأأعلن الوفد تأأييده التام لموقف الرئيس
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مكانية لإدراج هذا البند  وفدوقال  .24 بلجيكا، في أأعقاب اإجراء بعض المشاورات داخل المجموعة باء، قد يكون هناك اإ
من جدول الأعمال. وشدد على أأن هذه المناقشة تتم دون  7في جدول الأعمال على أأساس أأن يتم هذا الإدراج بعد البند 

بداء مر  عداد مس بق من جانب المجموعة. وأأعرب عن رغبته في اإ دراج بند في جدول الأعمال بشأأن اإ ونة والسماح لمرة واحدة باإ
 .بأأنه ل يرى ضرورة لتكرار هذه المناقشةشدد على موقفه نفقات التنمية، ولكن، ومرة أأخرى، 

دراج نفقات التنمية على جدول الأعمال. وصرح  .80 وفد الس نغال بعدم وجود ضرورة لعمل مداخلة حيث كان س يؤيد اإ
دراج هذاوقد أأيدّ الرئيس وعد  البند. د من الوفود اإ

طار البند وأأشار  .82 دراج نفقات التنمية في اإ عداد الميزانية في  الذي يتناول 5الرئيس اإلى اقتراح الأمانة العامة باإ اإجراءات اإ
 .عن الترتيب الذي يفضلونهبالرأأي . وطلب الرئيس من الوفود الإفادة 7حين اقترح وفد بلجيكا نقله اإلى ما بعد البند 

ذ فيه هذا القرار، وقال لقد كان محاولة للعمل مع التعريف الجديد المقترح تخُ وفد الجزائر اإلى الس ياق الذي افت والت .88
ذا كان هذا سيساعد الدول الأعضاء على دمج هذا التعريف مع البرامج والميزانيات الأخرى.  لنفقات التنمية، والنظر في ما اإ

عداد الميزانية حيث سينطبق التعريف على التصطيط ولذلك، كان من المنطق  مناقشة هذه المس طار التصطيط واإ أألة في اإ
عداد الميزان  بقاء عليه ، يات المس تقبلية. وأأضاف الوفدواإ دراج هذا البند في أأي مكان أ خر. ورأأى وجوب الإ من غير المعقول اإ

طار البند   .5في اإ

زأأ من المناقشة الخاصة بمشروع الميزانية وفد البرازيل أأن مناقشة موضوع نفقات التنمية جزء ل يتج ورأأى .83
الاس تفادة من  وقال ينبغ . 7، ول يوجد هناك أأي داع لوضع هذا البند في جدول الأعمال بعد البند 8024/25 للثنائية

 .8024/25الطبيعة المتداخلة لهذا البند مع مشروع البرنامج والميزانية المقترح للثنائية 

لاث نقاط: أأولً، عدم اعتقاده في وجوب تصحيح الأخطاء في اليوم الأول لفتتاح وفد فرنسا الضوء على ثوسلط  .84
الدورة. ومضى يقول، أأدت الأمانة عملًا متميزاً، وكان الأعضاء حاضرين في الجلسة لمناقشة جدول الأعمال. وربما كان يجب 

اف بأأنه عندما اكتشف خطأأ، أأبلغ عن وجوده على الأمانة تحذير الأعضاء سلفا بأأن هناك خطأأ وأأنها ترغب في مناقش ته. وأأض
على الفور. كما كان من المحتمل اكتشاف بعض الأفراد لهذا الخطأأ قبل عقد هذه الجلسة الصباحية. وأأوصى الوفد بتصويب 
قد هذا الخطأأ، أأو، على الأقل، لفت نظر الأعضاء اإلى وجوده قبل بداية الاجتماع. ولفت الوفد الأنظار اإلى أأن هذه النقطة 

يحتاج عمل اللجنة اإلى أأن يكون محدداً وينبغ  أأن يكون متسقاً. وقال اإن هذا هو موقفه الثابت و أأثارها بنفسه عدة مرات. 
دراج هذا البند في جدول  صراره، وأأعرب عن تأأييده له في وجوب اإ نه يتفهم منطق الرئيس واإ بشأأن هذه المسأألة. ثانيا، اإ

دراج الشأأن من قبل. ثالثا، ل يؤيد مناقشة  الأعمال نظراً لسابق اتخاذ قرار بهذا طار بند جدوى اإ مثل هذا التعريف في اإ
البرنامج والميزانية حيث ل يحتاج الأمر اإلى توافق في ال راء أأثناء مناقشة الأعضاء له. وأأعرب الوفد عن تفهمه لرغبة عدد من 

ن ه ل يرى أأي سبب في وجوب عدم مناقشة هذا الأمر. بيد الوفود في مناقشة الموضوع المحدد والخاص بنفقات التنمية. وقال اإ
 .أأنه ل يتبنى أأي موقف معين فيما يتعلق بالمكان الذي يجب أأن يوضع فيه على جدول الأعمال

دراج هذا  - وفد فنزويلا )جمهوريةوقال  .85 بداء رغبتها في اإ البوليفارية( بمجرد الاعتراف بالخطأأ من جانب الأمانة، واإ
طار البند البند على جدول  دراج هذا البند 5الأعمال في اإ ، فليس هناك أأي مشكلة للوفد فيما يتعلق بالمكان الذي يتعين اإ

دراجه بعد البند  ، س يعاد فتح النقاش بشأأن كل الأمور التي تم اتخاذ قرارات في شأأنها بالفعل في 7فيه. ومع ذلك، وفي حالة اإ
طار البند  ، صدرت بموافقة من الدول الأعضاء كافة، وليس 8028ذت في سبتمبر تخُ تي االأنظار اإلى أأن القرارات ال . ولفت5اإ

 .فقط من جانب الدول النامية. وأأشار اإلى احتمال ملاحظة وفد فرنسا أأيضا وجود هذا الخطأأ في جدول الأعمال

فد جدوى لهذه الو  من جدول الأعمال لس ببين: لم ير 7وفد أألمانيا عن تفضيله مناقشة هذا البند بعد البند وأأعرب  .86
تظهر أأهمية و نظراً لستناد الميزانية المقترحة اإلى التعريف الحالي.  8024/25المناقشة بخصوص البرنامج والميزانية للثنائية 
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ذا كان هناك أأهمية من الأساس، عند مناقشة اقتراح الميزانية للثنائية  . ويبدو 8026/27مناقشة تعريف نفقات التنمية فقط، اإ
ناقشة هذا الأمر في مرحلة لحقة، وأأن تؤخذ بعض الاعتبارات العملية في الحس بان بالنظر اإلى اختلاف م  من المناسب

 .ال راء حول هذا الأمر. وقال من المنطق  العمل على العناصر الحالية، ثم تناول هذا البند في مرحلة لحقة

عداد مشروع جدول ااوفد مصر  وشكر .87 لأعمال، وغيره من الوثائق التي أُعدت لأمانة على العمل المنجز من أأجل اإ
للاجتماع. ومضى يقول، لقد اكتشفت الأمانة الخطأأ واعترفت بهذا السهو. ولكن يتعين الإشارة بوضوح اإلى القرار الذي اتخذته 

يقه على احتاجت الدول الأعضاء اإلى التوصل اإلى تعريف واضح لنفقات التنمية من أأجل تطب و لجنة البرنامج والميزانية من قبل. 
. ومن أأجل احترام القرار الذي اتخذته اللجنة في اجتماعها الأخير، ينبغ  مناقشة هذا البند في اإطار 8024/25ميزانية الثنائية 

رجاء المناقشة لوقت لحق في جدول الأعمال. وحث الوفد الأعضاء على  البند الخاص بالبرنامج والميزانية. ولذلك، ل مبكن اإ
عادة قراءة قرار  بغية  8024/25اللجنة الذي ين  على تطبيق هذا الأمر ضمن مسودة مشروع البرنامج والميزانية للثنائية اإ

يضاح الفرق بين التعريف الحالي لتكاليف التنمية والتعريف المقترح.  تم مناقشة هذا البند، بصرف النظر عن أأي أأمور تس و اإ
ذ طار بند البرنامج والميزانية المقترح و، اإ تم مناقش ته مرة أأخرى، وهو ت، س 7على جدول الأعمال بعد البند ا وُضع أأخرى، في اإ

داع. ول معنى لمناقشة نفس الموضوع مرتين. ومن أأجل احترام القرار الذي اتخذته اللجنة،  بدونما يعني مناقش ته مرتين 
طار البند   .لأعمالمن جدول ا 5ناشد الوفد الوفود الأخرى الموافقة على مناقشة هذا الموضوع في اإ

هذه المداخلة هي الأخيرة له بشأأن هذا الموضوع، وجهت وفود فرنسا وأألمانيا  لفتاً الأنظار اإلى أأنوفد بلجيكا، وقال  .82
دراج هذا البند بعد البند  من جدول  7أأيضا رسالة واضحة جداً في هذا الموضوع. وشرع الوفد في تبرير سبب رغبته في اإ

عداد الميزانيات. ومن ات من الإجراءات بمجموع 4اإلى  5ل من الأعمال. أأولً، تتعلق بنود الأعما عالية المس توى للتصطيط واإ
تم تلأهمية نظراً لأن البند الجديد س ، ليست على جانب من ا7أأو بعد البند  5ثم، فمسأألة وضع البند الجديد بعد البند 

عداد الميزانيات. ومن ناحية أأ  طار التصطيط واإ ذا نظر المرء اإلى العناوين الثلاثة الأولى بعد مناقش ته على أأية حال في اإ خرى، اإ
ثاني مجموعة اإجراءات عالية المس توى، فسوف يلاحظ ارتباط جميع العناوين بهذا البند الجديد. وهذا هو السبب وراء طلب 

ذا رأأت الدول الأعضاء أأن هناك حاجة اإلى اإجراء مناقشة أأخرى بشأأن نفقات التنمية، فيجب اإجراء تلك  المجموعة باء. واإ
 (.المناقشة بعد بند جدول الأعمال الخاص بالحوكمة )وهو بند في جدول أأعمال ل يتوفر في شأأنه أأي وثائق للنظر فيها

طار البند وأأعرب  .84  4وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن شكره لوفد مصر للفت الأنظار اإلى قراءة القرار المتخذ في اإ
. وقال، أأشار الن  اإلى تطبيق التعريف المنقح على البرنامج والميزانية WIPO/PBC/19/27كما هو مسجل في الوثيقة 

ذا ما تمت الموافقة على تعريف ، في حالة الموافقة عليه. 8026/27للثنائية  وبذلك تظهر أأهمية التعريف في هذا الس ياق اإ
 .وفرنسا وأألمانيا جديد. وبالتالي، أأعرب الوفد عن تأأييده للموقف الذي اتخذته وفود كل من بلجيكا

عدم توافق شديد في ال راء وعدم تمكن الأعضاء من الموافقة على الميزانية. الرئيس اإلى أأن هناك على ما يبدو خل  و  .30
دراج وهناك طريقان للصروج من هذا الموقف:  نظراً لصحة القرار الصادر في شأأن البند المرتبط بجدول أأعمال التنمية، ينبغ  اإ

طار البند  البند، كما طُرح من . س يتيح هذا للأعضاء مناقشة موضوع تعريف نفقات التنمية في 5قبل الأمانة العامة، في اإ
طار البند  . وفي الوقت نفسه، كانت وفود أألمانيا والوليات المتحدة 7وعدم فتح باب النقاش مرة أأخرى بعد البند  5اإ

يُط الأمري  كما  8024/25وليس على ميزانية الثنائية  8026/27يزانية للثنائية ق على البرنامج والمبَّ كية محقة في مقولة أأن هذا س َ
حتى لو تمت الموافقة عليه، وسوف  8024/25هذا التعريف على ميزانية الثنائية القادمة لن يطُبق قال وفد مصر. ولذلك، 
من عدم تطبيق التعريف  . ومع ذلك، يجب أأن يكون هناك نوع من التوازن. وعلى الرغم8026/27يطُبق فقط على الثنائية 
ل على الثنائية  ل أأنه جزء من تعريف8026/27الجديد اإ طار  نفقات ، اإ التنمية الذي كان على وشك أأن يعُرض للنقاش في اإ

ثارة  تنظراً لأن تعريف نفقات التنمية كان جزءاً من قرار متكامل. وليس من المنطق  اإجراء المناقشة مرتين متى تم 5البند  اإ
طار البند  الموضوع في بواسطة أأعضاء من البلدان النامية. وشدد الرئيس مرة أأخرى على أأن التعريف الجديد لن يكون  5اإ

ل في اقتراح ميزانية الثنائية  تاحة ن  التعريف المقترح هذا الصباح.  8026/27قابلًا للتطبيق اإ فقط. وأأعلن الرئيس عن اإ
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طار البند الوصول اإلى قرار نهائي بشأأنها. من أأجل مناقشة المسأألة برمتها و  5 وأأضاف أأنه كان يفضل وضع هذا البند في اإ
وأأعرب عن رغبته في المي  قدما في هذه الخطوات واعتماد جدول الأعمال مع التعديل المقترح من الأمانة. واس تطرد قائلا، 

عدم تعامل الأمانة مع هذا الأمر  كان الأمر س يكون مختلفاً في حالة افتراضو كان هذا خطأأً من الأمانة، وقد قامت بتصويبه. 
طار البند وبحيادية.  ، فيتعين أأن يكون لديها 5في حالة افتراض الأعضاء أأن الأمانة تعاملت بحيادية ووضعت هذا البند في اإ

دراج هذا البند تحت البند أأس بابها التي دعتها اإلى هذا القرار.   .من جدول الأعمال 5ودعا الرئيس الأمانة لشرح أأس باب اإ

وجوب اإجراء المناقشة حول هذا البند اإلى وفد سويسرا بالشكر اإلى الرئيس على هذا الاقتراح، ولكنه أأشار وتوجه  .32
نها تتعلق بتعريف جديد مطلوب تطبيقه في المس تقبل. ورأأى الوفد أأن اإ المناقشة الخاصة بالميزانية حيث عن  منفصلةبصفة 

بالميزانية قبل تناول التعريف الجديد أأو مناقشة تعريف نفقات التنمية الجديد  الأعضاء بحاجة اإلى الانتهاء من المناقشة الخاصة
دراج هذا البند قبل البند الخاص بالحوكمة، نظراً لأن  الذي سيتم تطبيقه على الميزانيات المقبلة. وأأعرب الوفد عن وجهة نظره باإ

وضع هذا البند على جدول الأعمال. وأأعرب الوفد عن القرار الأخير حول هذا الموضوع كان واضحاً جداً، وتضمن اقتراحاً ب
بقاء على البند  من جدول الأعمال كما كان، دون أأية تغييرات. وأأشار اإلى موضوعات الميزانية التي ينبغ   5اعتقاده في الإ

ضافياً سوف يتم تطبيقه على الميزانيات القادمة  ن تعريف نفقات التنمية س يكون عنصراً اإ وليس على الميزانية مناقش تها، وقال اإ
 .قيد المناقشة حالياً في هذه الدورة

َّد  .38 وفد موناكو البيان الذي أأدلى به وفد سويسرا. ولفت الأنظار اإلى ن  القرار المتخذ في الاجتماع الأخير للجنة وأأي
لعشرين للجنة. الميزانية، وقال، لقد أأشار الن  بوضوح اإلى أأن موضوع نفقات التنمية س يكون على جدول أأعمال الدورة ا

وبالتالي، ل يوجد أأي مجال للتأأويل في هذا الصدد. واس تطرد قائلا، لقد تم توصيفه كبند محدد على جدول الأعمال. ولذلك، 
نه ل يتفق  طار بند أ خر من بنود جدول الأعمال. وأأضاف الوفد اإ مع ما ساقته  بشكل كاملل مبكن للجنة أأن تنظر فيه في اإ

على التعريف المؤقت الحالي، وأأن  8024/25ظراً لأنه من الثابت استناد البرنامج والميزانية للثنائية الرئاسة من تعليلات ن
التعريف المحتمل الموافقة عليه سوف يتم تطبيقه على الثنائيات القادمة فقط. ورأأى الوفد وجوب أأخذ الأمور في ترتيهاا 

طار التعريف الحالي، ومن ثم النظر اإلى تعريف من الممكن تطبيقه في  الصحيح، بمعنى، النظر في البرنامج والميزانية في اإ
المس تقبل. وأأنهي  كلمته قائلا، ينبغ  النظر في التعريف بشكل منفصل وفي أأعقاب المناقشات الخاصة بالبرنامج والميزانية 

 .8024/25للثنائية 

يطاليا عن تأأييده للاقتراح الذي تقدم به وفد سويسرا. وقال وأأعرب  .33 لم يعترض أأحد من الأعضاء على وجوب وفد اإ
كانت القضية هي حاجة الأعضاء اإلى اإجراء نقاش مس تنير وعلى نحو سليم بشأأن و اإجراء مناقشة حول نفقات التنمية. 

ليها. ومضى يقول، يحتاج الأعضاء اإلى وقت كافي للتحضير لهذه المناقشة كي تكون مناقشة  الأهداف المطلوب الوصول اإ
اإجراء مناقشة مبكرة، أأو فرض مناقشة مبكرة، لن يؤدي اإلى ضمان نوعية جيدة من المناقشات. ووصف  مجدية. اإن محاولة

 .الوفد الاقتراح المقدم من وفد سويسرا بأأنه يشكل حلًا توافقياً جيداً 

يران )جمهوريةوقال  .34 قطتان الإسلامية(، اتضحت رغبة الجميع في الالتزام بقرار الس نة الماضية، ولكن هناك ن  - وفد اإ
. 8026/27ل يناقش الأعضاء هذا البند المحدد من جدول الأعمال بشأأن البرنامج والميزانية الجديدة للثنائية ومختلفتان. 

زاء مشروع  ، اإلى جانب تطبيق التعريف الحالي المؤقت،من القرار على قيام الأمانة 3نصت الفقرة و  باختبار التعريف المقترح اإ
براز الفوارق الجوهرية بين  8024/25نائية البرنامج والميزانية للث  كما تم تطويره قبل الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية، واإ

في هذه الدورة.  8024/25التعريف الحالي والتعريف المقترح. ولن يطُلب من الأعضاء اعتماد أأي تعريف لتطبيقه على الثنائية 
كان هذا هو سبب ربط و نة الفروق بين الاقتراح الحالي والاقتراح الجديد. ومع ذلك، س يوضح التعريف الذي س تطرحه الأما

سَيثُار الموضوع الثاني في حالة اس تعداد المجموعة و . 8024/25تعريف نفقات التنمية ربطاً مباشرا بالبرنامج والميزانية للثنائية 
فهمه ي المقبلة. وخل  الوفد اإلى أأن ما  ترة الثنائيةتم مناقش ته لتطبيقه خلال فتر بشأأن التعريف الجديد؛ ومن ثم س لتخاذ قرا

عداد الميزانيات، بعد البند  طار التصطيط واإ دراج هذا البند من جدول الأعمال في اإ  .5هو أأن الأمانة اقترحت اإ
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عن هذا الموضوع. وأأشارت اإلى ما أأدلى به عدد من الوفود،  تسببالأمانة عن اعتذارها عن الالتباس الذي وأأعربت  .35
نها نظرت في التعريف المقترح من الرئاسة أأثناء المناقشات الأخيرة على أأنه هو التعريف الذي سيتم تطبيقه في الثنائية وقال ت اإ

كان هذا هو السبب في وضع هذا البند على جدول الأعمال لجتماعات شهر سبتمبر. بيد أأنها على اس تعداد و . 8026/27
من نفس القرار، والذي طلب من  3وفقا للفقرة  8024/25حات الميزانية للثنائية أأيضا لمناقشة تعريف الرئيس في س ياق مقتر 

زاء مشروع البرنامج والميزانية للثنائية الأمانة "  ، اإلى جانب تطبيق التعريف الحالي 8024/25اختبار التعريف المقترح اإ
براز أأوجه الفرق الرئيس ية بين التعريف الحالي والتعريف المؤقت، كما تّم تطويره قبل الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية، واإ 

طار البند المقترح اتصف و من جدول الأعمال.  5". كان هذا هو عنصر التعريف الذي كان يتعين على الأمانة طرحه في اإ
في جدول أأعمال  ، فقد ارتأأت الأمانة طرحه8026/27التعريف بأأنه أأوسع نطاقاً، ونظراً لشروع المنظمة في الإعداد للثنائية 

ليه الأمانة و لجنة البرنامج والميزانية المقرر عقدها في سبتمبر.  كان هذ هو السبب، وكان هذا أأيضا منشأأ الالتباس: فقد نظرت اإ
حداهما، سوف يبين، على مس توى رفيع، ما واإ احداً، ولكن في س ياقين منفصلين. على أأنه قطعتين لما مبكن أأن يكون لغزاً و 

تب على هذا التعريف الجديد، وسوف يثري هذا المناقشات المزمع عقدها أأثناء اجتماعات لجنة البرنامج والميزانية هو الأثر المتر 
 .في سبتمبر. وأأعربت الأمانة عن أأسفها لتفسيرها الفقرة الواردة في القرار على نحو خاطئ

وكانت وجهة نظر الوفد تتلص  في وفد البرازيل عن عدم رضاه على ضياع الوقت في مناقشة هذا الموضوع. وأأعرب  .36
أأن العمل والمناقشات الخاصة بنفقات التنمية متشابكة مع المناقشات الخاصة بمقترح مشروع الميزانية الحالية. وفي هذا الصدد، 

 .لن تكُرر اللجنة عملها بالضطلاع بهذه المناقشة بوصفها النقطة الخامسة على جدول الأعمال

وعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق وأأعرب عن تفهمه وتقديره لما ذكرته الأمانة. ومع وفد بولندا باسم مجموتحدث  .37
نه ما يزال عند رغبته في المي  قدما وفقا للاقتراح المقدم من وفدي سويسرا  يطالياذلك، قال اإ  .واإ

تاحة ولفت  .32 فترة زمنية أأطول وفد فرنسا الأنظار اإلى تحدث جميع الوفود عن نفس الموضوع. وأأعرب عن رغبته في اإ
يران فيما يتعلق بأأن من أأحد الأش ياء التي كان الأعضاء  لمناقش ته في وقت لحق خلال الأس بوع. واتفق الوفد مع ما قاله وفد اإ

ثر الذي س يحدثه التعريف حال تطبيقه على اقتراح ميزانية الثنائية  . 8024/25في حاجة اإلى القيام بها هي المعرفة الدقيقة للأ
، 8024/25هي النقطة الرئيس ية للقرار. ومع ذلك، احتاجت اللجنة اإلى مناقشة الميزانية المقترحة  ه، كانت هذومضى يقول

يذ التعريف الجديد. والحصول على صورة واضحة لما س يكون عليه البرنامج والميزانية. وسوف ييسر هذا بوضوح مناقشة تنف 
لن يس تطيع الأعضاء مناقشة و ف يؤدي اإلى خلط الأمور. ن محاولة عمل كل شيء في نفس الوقت سو أأ وأأضاف الوفد 

كانت اللجنة بحاجة اإلى معرفة الفرق الذي س ينشأأ بمجرد صدور و  موضوع ما من ثلاث وجهات نظر مختلفة في نفس الوقت.
من عضاء الأ  التعريف، سيتمكنماهية على التعرف بمجرد و كان هذا هو السبب في المنطقية الشديدة لقرار سبتمبر. و القرار. 
الفرق الذي س يحدثه. ومن الجائز أأل يتمكن الأعضاء من القيام بذلك ما لم تتضح الصورة لهم بالنس بة لما س تكون  اس تبيان

نه ل يهتم من قريب أأو من بعيد بموضوع التنمية في حد ذاه ما يشغله كل ، لكن اعليه الميزانية. وأأعلن الوفد عن موقفه قائلا، اإ
ولذلك، التمس الوفد من الرئيس عدم الربط بين المواقف المتخذة وبين حيادية الأمانة. وبطبيعة الحال،  هو نفقات التنمية.

جراء مناقشات. و كانت الأمانة محايدة.  كانت هذه هي الطريقة الوحيدة التي يتمكن الأعضاء من خلالها من اتخاذ قرارات واإ
 .مرحلة من المراحل فيما يتعلق بحياد الأمانةواختتم كلمته قائلا، بأأنه لم ينتابه أأدنى شك في أأي 

الرئيس من الأمانة توزيع ن  التعريف المعتمد. وتوقع قيام الوفود بقراءة الن  وعدم مناقشة الأمر بدون داع. طلب و  .34
ه ومضى يقول، كان الأعضاء يتحدثون عن التعريف وعن الأرقام الجديدة دون معرفة ماهية تلك الأرقام. وأأعرب عن اعتقاد

ذا ما تمكن و في أأن هذا هو سبب تعقيد المسأألة.  كانت الأرقام الجديدة تقريباً متشابهة مع الأرقام القدمبة. واختتم كلمته قائلا، اإ
جراء هذه المناقشة  .الجميع من اس تخلاص هذه الحقيقة، فهو على يقين من عدم قيام الأعضاء باإ
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َّد  .40 خلات التي أأدلت بها وفود سويسرا وموناكو، ولفت انتباه الأعضاء اإلى وفد بلجيكا، متحدثًا بصفته الوطنية، المداوأأي
موضوع تعريف نفقات التنمية  وضعمن الدورة التاسعة عشرة، أأل وهو،  4من القرار الصادر بشأأن البند  4الفقرة الفرعية 

وجوب اعتباره جزءاً من بند في حد بنود جدول أأعمال الدورة العشرين للجنة البرنامج والميزانية. ولم ين  القرار على كأ 
دراجه على جدول الأعمال، وهو الطلب الذي مبكن أأن يصادف بعض المرونة  جدول الأعمال. وفي حالة موافقة الأعضاء على اإ

من جانب الدول الأعضاء، فينبغ  أأن يكون بندا مس تقلًا في جدول الأعمال وليس جزءاً من بند لتعارض هذا مع 
 .الصادر القرار

ين: أأ قسام تعريف نفقات التنمية اإلى جز وفد مصر عن اعتقاده في توصل الأعضاء اإلى اتفاق بشأأن حقيقة ان  وأأعرب .42
حداهما البرنامج والميزانية للثنائية  ، وبالتالي كان من المنطق  مناقشة الفرق بين التعريف الحالي والتعريف الذي 8024/25اإ

التعريف بالبرنامج والميزانية الحالي، ولكن ما يحدث ال ن هو النقاش بشأأن  هذاارتبط و سوف يتصل بالميزانية عن فترة تالية. 
لى الأعضاء عدم نس يان أأن هناك . وكرر ما س بق أأن قاله، يجب ع8026/27تعريف سيتم تطبيقه على مقترح ميزانية الثنائية 

جديد للميزانية  تعريفرار اللجنة تنفيذ قاإ كان الجزء الثاني عبارة عن مناقشة بشأأن ما سوف يحدث في حالة و ين مختلفين. أأ جز 
ن اللجنة بحاجة اإلى  التالية. وقال كان من المنطق  مناقشة هذا الأمر قبل قيام اللجنة بمناقشة الميزانية التالية. ومضى يقول، اإ

ذا كانت ستنفذ التعريف الجديد في المس تقبل. وأأضاف الوفد أأ  ن الأعضاء بحاجة مناقشة الفرق بين هذين التعريفين لمعرفة ما اإ
 .8026/27اإلى مناقشة ميزانية الثنائية 

البوليفارية( عن تفهمه للأمر بصورة أأكثر وضوحاً بعد اس تماعه لبيان الوفد الفرنسي  - وفد فنزويلا )جمهوريةوأأعرب  .48
يراً في موقف الوفد، الأخير والذي قام فيه بفصل موضوع الميزانية عن موضوع التنمية. واس تدرك قائلا، لم يغير هذا التفهم كث

حيث ل مبكنه تصور كيفية اإجراء اللجنة لمناقشات حول التنمية دون التعرض للميزانية. ومع ذلك، قد يكون هناك، بطبيعة 
أأي شك فيما يتعلق بشفافية الأمانة، وأأضاف أأن  يساورهالحال، بعض المشاكل الناتجة عن الترجمة نظراً لأنه ومن المؤكد لم 

كان واضحا بشكل مطلق. وعلى الرغم من ذلك، ومن أأجل التعامل مع هذه القضية بطريقة  5انة في شأأن البند ذكرته الأم ما
متسقة، اقترحت وفود كل من سويسرا وفرنسا، من بين وفود أأخرى، قيام اللجنة بمناقشة بند جدول الأعمال الجديد في 

طار البند  ل عند الوصول اإلى 5اإ فيما بعد. ومن أأجل حفظ ماء وجه الجميع، مبكن للأعضاء  7البند ، وعدم اتخاذ قرار بشأأنه اإ
قبل التمكن الفعلي من اتخاذ قرار نهائي  7لكن يس تتبع ذلك قيام اللجنة بمناقشة البند  -المي  قدما كما اقترحوا من قبل 

ضافة أأي بند جديد على جدول الأعمال. كما كان من 5بشأأن البند  الواضح أأيضا أأن سبب اإجراء . كان من الواضح أأيضا عدم اإ
 .المناقشة الحالية هو الخطأأ الذي تس ببت فيه الأمانة

بها  تباء، وبخاصة تلك التي أأدل وفد اليونان عن تأأييده للبيانات التي أأدلى بها الأعضاء ال خرين من المجموعةوأأعرب  .43
يطاليا وسويسرا. واعتبر الوفد أأن الحل التوفيق  المقترح ذكاء جودة المناقشات وفود كل من فرنسا واإ  .فكرة جيدة تساعد على اإ

م  .44 من القرار الدول الأعضاء لمواصلة النظر  8وفد موناكو تفسيره للقرار الصادر في الدورة الماضية. ودعت الفقرة وقدَّ
كون قد في تعريف جديد، ودعت الأمانة اإلى تقدم  المعلومات للدول الأعضاء فيما يتعلق بالتعريف الجديد، وما مبكن أأن ي

. وصرح الوفد بأأنه كان مبكنه بشكل 8024/25تغير بالنظر اإلى القرار الأخير، والكيفية التي قد يؤثر بها على ميزانية الثنائية 
ل أأن الأعضاء، وبطبيعة الحال، سيناقشون في الواقع اقتراح 8028/23جيد جداً اس تعراض كيفية التأأثير على الثنائية  ، اإ

أأكثر وضوحاً للوفود. ومضى يقول، كانت  الحقيقةأأخذ الأرقام في الاعتبار، س تكون تلك المقارنة في  . ومع8024/25الثنائية 
ضافية لمساعدة الدول الأعضاء على تحقيق تقدم من أأجل التوصل اإلى قرار بشأأن التعريف.  لم يكن من وهذه مجرد نقطة اإ

 فينبغ . ومتى تفهمت الوفود هذا الأمر، 8024/25الثنائية  الضروري تقدم  تلك المعلومات من الأمانة خلال مناقشة ميزانية
، وسوف تساعد 8024/25اإجراء مناقشة منفصلة بشأأن التعريف؛ ومبكن للدول الأعضاء ببساطة الاس تعانة بأأرقام الثنائية 

طاالموضوع المقارنة الدول الأعضاء على فهم أ ثار التعريف الجديد. وأأكد على رأأيه في مناقشة هذا  ر بند منفصل، ولكن في اإ
وكما اقترح وفد سويسرا، مبكن مناقش ته قبل البند المتعلق بالحوكمة. ومع ذلك، لم تتم الإشارة في أأي بند من بنود القرار 
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ن المقارنة التي كانت  طار البند المتعلق بالميزانية المقترحة للثنائية التالية. ومضى يقول، اإ الأصلي اإلى وجوب اإجراء المناقشة في اإ
لأمانة على وشك القيام بها وتقدمبها كانت فقط بغرض مساعدة الأعضاء على وضع التعريف الجديد ولن تساعد في اتخاذ قرار ا

بشأأن ميزانية الثنائية التالية. ورأأى الوفد أأن اللجنة بحاجة اإلى اإجراء مناقشة واحدة بشأأن التعريف، مع الأخذ في الاعتبار 
 .أأن المقارنة، والتي كان الغرض منها هو مساعدة اللجنة على وضع هذا التعريفالعمل الذي قامت به الأمانة بش

زاء المجادلت المطولة، ورأأى أأن السبيل الوحيد لحل هذه المشكلة هو التحلي وأأعرب  .45 وفد الجزائر عن أأسفه اإ
. وبالقدر الذي تفهمه 5البند  بالواقعية، وتساءل عن ماهية المشكلة الحقيقة في اإضافة هذا البند اإلى جدول الأعمال في اإطار

نشاء رابطة بين البرنامج والميزانية الحالية وبين حقيقة الحاجة اإلى تطبيق تعريف نفقات التنمية على  الوفد، تكمن المشكلة في اإ
ه ، في حالة الموافقة علي8026/27. وقال، مبكن اإضافة حاش ية سفلية توضح تطبيق التعريف على الثنائية 8026/27الثنائية 

واعتماده. ومن الناحية العملية والواقعية، فاإن النظر في تعريف نفقات التنمية ينطوي على مقارنة الوسائل التي مبكن أأن تظهر 
بها الميزانية في حالة اس تخدام التعريف القدم  والتعريف الجديد؛ وما هو المخص  حالياً للتنمية في اإطار هذا التعريف 

طار وما التعريف الجديد. وسيساعد هذا الوفود على تفهم أأكثر وضوحاً للقرارات المس تقبلية التي  سوف يتم تخصيصه في اإ
دراج هذا البند تحت مسلسل   .2.7أأو  8.5باء بدل من  5يتعين اتخاذها. واقترح الوفد اإ

حة الفرصة للتشاور الرئيس باعتزامه تعليق الجلسة الصباحية بعد انتهاء المتحدثين التاليين من القاء بياناهم لإتاوصرح  .46
 .فيما بين منسق  المجموعات بغية التوصل اإلى قرار

َّد  .47 سوف تسُ تخدم كمواد مساعدة لإجراء  8024/25وفد اليابان موقف المجموعة باء، وأأضاف أأن ميزانية الثنائية وأأي
قة. ولن تسُ تخدم المناقشة حول دراسة شاملة فيما يتعلق بالمناقشة حول تعريف نفقات التنمية، وذلك وفقا لقرار الدورة الساب

عداد ميزانية الثنائية  . وفي هذا الصدد، ينبغ  وضع خط فاصل وواضح بين مناقشة 8024/25تعريف نفقات التنمية في اإ
ومناقشة تعريف نفقات التنمية. ولذلك، أأعرب الوفد عن تفضيله وضع بند جدول أأعمال منفصل  8024/25ميزانية الثنائية 

 .ريف نفقات التنميةللمناقشة حول تع

 .وفد أألمانيا صوته اإلى البيان الذي أأدلى به وفد اليابان وأأعرب أأيضا عن تأأييده لموقف المجموعة باءوضم  .42

وفد بلجيكا، بغية التوصل اإلى حل يكون مقبولً من جميع الوفود، تسمية البند المدرج: بند جدول واقترح  .44
 .مكرر 5 الأعمال

دراج بند بشأأن تعريف نفقات التنمية في  الرئيس من الوفود تأأكيدوطلب  .50 موافقتها على الاقتراح المقدم، وتحديداً، اإ
 .مد جدول الأعمالعتُ اضات. وامكرر. ولم تكن هناك أأي اعتر  5س ياق البرنامج والميزانية كبند جدول الأعمال 

 8028تقرير أأداء البرنامج لعام  :3البند 

 .WO/PBC/20/2المناقشات اإلى الوثيقة استندت  .52

، 8028( لعام PPRمن جدول الأعمال على بندين فرعيين: تقرير أأداء البرنامج ) 3الرئيس اإلى احتواء البند أأشار  .58
اش تمل التقرير على أأداء و " )الملكية الفكرية والتحديات العالمية(. 22وبند فرع  بعنوان "تقرير شفوي عن أأنشطة البرنامج 

لعوا على التقرير بالفعل، بتحديد أأي البرامج التي الويبو في منتصف فترة الثنائية. وأأوصى ا لرئيس الدول الأعضاء، الذين اطَّ
 .ترغب في مناقش تها وذلك تحقيقاً للسرعة وتوفيراً للوقت في مناقشة التقرير

المحرز عبارة عن تقرير منتصف فترة الثنائية لتقييم التقدم  8028الأمانة الوفود بأأن تقرير أأداء البرنامج لعام وذكَّرت  .53
. وفي 8028/23نحو تحقيق النتائج المتوقعة، مقاساً بمؤشرات الأداء وبالموارد المعتمدة في وثيقة البرنامج والميزانية للثنائية 
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عداد التقرير، تم على النحو الواجب مراعاة توصيات شعبة التدقيق الداخلي والرقابة الإدارية أأثناء تثبيت تقرير أأداء  س ياق اإ
قت الوثيقة على النحو التالي: مقدمة، وتحتوي على شرح لمنهجية تقييم الأداء نسُِّ . وقد 8020/22ائية البرنامج للثن
نظرة تحليلية للتقدم المحرز  "2"تقييمات الأداء لكل برنامج متضمنة عنصرين: و ؛ 8028موجز للاإنجازات في عام و ؛ المس تخدمة
قسم خاص عن دور كل برنامج على حده و  "8"المعنية قيد المراجعة، الفترة  مواجهتها خلال توأأي تحديات تم 8028في عام 

ومساهمته في تنفيذ جدول أأعمال التنمية. كما يتوفر جدول بيانات الأداء لكل برنامج يحتوي على ملص  للنتائج المتوقعة التي 
. 8028/23برنامج والميزانية للثنائية أأسهم البرنامج في تحقيقها ومؤشرات الأداء كما وافقت عليها الدول الأعضاء في وثيقة ال

ثت أأسس المقارنة على نحو مناسب كي تعكس الموقف في نهاية عام  . واتساقاً مع طلبات الدول الأعضاء خلال 8022وقد حُدِّ
 ُ صلية لوثيقة ثة جنبا اإلى جنب مع أأسس المقارنة الأ دَّ حَ الدورة الثامنة عشرة للجنة البرنامج والميزانية، عُرضت أأسس المقارنة الم

لكل مؤشر من  8028البرنامج والميزانية. وعلاوة على ذلك، تضمنت جداول البرامج في تقرير الأداء بيانات أأداء عام 
ليست على المسار : "على المسار الصحيح" أأو "المؤشرات، وقدمت تقييماً عن الأداء المنُجَز باس تخدام نظام اإشارات السير

، 8028/23اس تعرض القسم النهائي بعض المعلومات عن الميزانية المعتمدة للثنائية و متوقف". الصحيح" أأو "غير متوفر" أأو "
أُدخلت تحسينات على عملية و . 8028، والنفقات الفعلية واس تخدام الميزانية في عام 8028/23والميزانية بعد تحويلات 

ول الميزانية والنفقات الفعلية بحسب النتيجة، والتي أأظهر الجدول الأ و الإبلاغ عن البيانات في هذا القسم كي تتضمن جدولين. 
والنفقات الفعلية  8028/23، والميزانية بعد تحويلات 8028/23مت لأول مرة معلومات عن الميزانية المعتمدة للثنائية دَّ قَ 

غير المرتبطة بالموظفين( معلومات فَّر الجدول الثاني )الميزانية والنفقات الفعلية، الموارد المرتبطة بالموظفين و وبحسب النتيجة. و 
والنفقات الفعلية )المرتبطة بالموظفين وغير المرتبطة  8028/23، والميزانية بعد تحويلات 8028/23عن الميزانية المعتمدة للثنائية 

التحويلات،  . وعلاوة على ذلك، قُدمت تفسيرات للاختلافات بين الميزانية المعتمدة والميزانية بعد8028بالموظفين( في عام 
نفاق الفعلي خارج النطاق بنس بة من   40فضلا عن اس تخدام الميزانية الخاصة بتلك البرامج التي شهدت انخفاضا في الإ

من ميزانية الثنائية. وتضمن ملحق تقرير أأداء البرنامج اس تعراضاً شاملا لتنفيذ الصناديق الاستئمانية في  بالمائة 60 اإلى
تعراض اس تحسان الدول (، لقى هذا الاس  8022رير أأداء البرنامج. في الس نة الأولى )كجزء أأصيل مع تق 8028 عام

طار الإدارة القائمة على النتائج في المنظمة، عتُ الأعضاء، وا دماج جميع الأنشطة في اإ يجابياً لجهود الويبو الرامية اإلى اإ بر تطوراً اإ
بقاء على هذه الم  .مارسةبغض النظر عن مصدر التمويل. ولذلك تم الإ

ذا كان هناك فرصة للاس تماع اإلى تعليقات المجموعات الإقليمية بشأأن الميزانية، بشكل عام، وتساءل  .54 وفد ش يلي عما اإ
عداد ورقة  مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبيوأأضاف أأن  لم تحصل على ورقة معدة مس بقاً. كما قامت مجموعات أأخرى باإ

ل في لوفد اإجراء مناقشة عامة والاس تماع اإلى تعليقات المجموعات المختلفة قبل الدخو بالمداخلات الخاصة بها. واقترح ا
 .ن هذا الأسلوب س يحقق فائدة على نحو أأكبرأأ مناقشات أأكثر تفصيلا، ورأأى 

طار البند ورد  .55 لقاء البيانات العامة سواء في اإطار هذا البند من جدول الأعمال أأو في اإ مكانية اإ  .5الرئيس باإ

تاحة الفرصة للمجموعات للاس تماع اإلى مواقف بعضها البعض قبل وفد ش  وقال  .56 يلي، من الأهمية بمكان اإ
 .المناقشات بدء

 .وفد بلجيكا باسم المجموعة باء وأأعلن أأنه س يلق  بيانه عند مناقشة البرنامج والميزانيةوتحدث  .57

محدد من موضوعات تقرير أأداء البوليفارية( عن رغبته في التعليق على موضوع  - وفد فنزويلا )جمهوريةوأأعرب  .52
نه يتفق مع الرأأي الذي أأعرب عنه وفد ش يلي فيما يتعلق بالبيانات العامة  .البرنامج. وقال اإ

 .الرئيس المجموعات الراغبة في الإدلء ببيانات عامة في تلك المرحلة لأخذ الكلمةودعا  .54
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والكاريبي وأأعرب عن سعادته برؤية الرئيس على وفد ترينيداد وتوباغو باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية وتحدث  .60
رأأس لجنة البرنامج والميزانية، وأأنه على يقين من أأن اللجنة س تحرز تقدما جيدا خلال الدورة. والتفت اإلى أأكادمبية الويبو، 

في منطقة أأمريكا وأأعرب عن رغبة المجموعة في توجيه الشكر اإلى الأمانة، وخ َّ بالشكر مدير الأكادمبية، للعمل المضطلع به 
في تعزيز  بعيداً اللاتينية والبحر الكاريبي. ومضى يقول، برزت أأهمية الملكية الفكرية والابتكار داخل المنطقة وذهبت شوطا 

ه للأكادمبيات في المنطقة، جَّ ل تحسين نوعية الخدمات التي توُ وتطوير معارف الاقتصاديات الإقليمية. ومع ذلك، ومن أأج
لقاء الضوء على بعض الموضوعات أأمام اللجنة. أأعربت المجموعة  رصدت مجموعة أأمريكا اللاتينية والبحر و عن رغبتها في اإ

الكاريبي، في العديد من الحالت، توقف مشروعات تجريبية كانت على جانب كبير من الأهمية ول س يما للأكادمبيات داخل 
موعة بتصصي  ميزانية عادية في الثنائية القادمة لصاح  تلك المنطقة بسبب نق  التمويل. وفي ظل هذه الظروف، طالبت المج

المشاريع الرائدة ولصاح  الاستراتيجيات الوطنية الجاري تطويرها داخل المنطقة. واس تطرد الوفد قائلا، يؤدي هذا الإجراء 
لمشاريع التجريبية اإلى ضمان الاس تمرارية وتمكين الدول الأعضاء من جني منافع طويلة الأجل مرتبطة بتنفيذ هذه ا

، وأأعرب عن اقتناعه بوجوب العمل 8024/25والاستراتيجيات الوطنية للملكية الفكرية. والتفت الوفد اإلى ميزانية الثنائية 
نفاق بالواقعية ومن أأجل على تحقيق التوازن لهذه الميزانية.  التوصل اإلى هذا التوازن، يتعين اتصاف كل من الإيرادات والإ

اء في الوقت الحاضر أأو على المدى البعيد. وبينما رحبت مجموعة أأمريكا اللاتينية والبحر الكاريبي بحقيقة أأن هناك والمعقولية سو 
يرادات الثنائية  ل أأنها رأأت وجوب توجيه هذه الزيادة لتعزيز قدرة المنظمة للعمل فضلا على 8024/25زيادة متوقعة في اإ ، اإ

المثال، ساورت المجموعة مخاوف جمَّة من جراء حقيقة أأنه وعلى الرغم من الزيادة المحققة ضمان السلامة المالية لها. فعلى سبيل 
ل أأن النس بة المئوية المخصصة لحصة التنمية كانت أأقل من المبلغ الذي تم اعتماده في الثنائية الأخيرة. وبالإضافة  في الإيرادات، اإ

جل، والتي لم يتم حلها بعد، كذلك احتياجات البنى التحتية، والتي اإلى ذلك، كانت هناك مسأألة تمويل الالتزامات طويلة الأ 
ب هذا الموقف تقوم  استراتيج  على نطاق أأكبر للموارد المس تخدمة من قبل طلَّ تَ و يتم تضمينها أأيضا في مقترح الميزانية.  لم

نها من الموضوعات  الأخرى ذات الأهمية القصوى لمجموعة المنظمة. وانتقل الوفد اإلى موضوع مكاتب الويبو الخارجية، وقال اإ
وعدم هذا الأمر،  بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وأأعرب الوفد عن أأسف المجموعة تجاه الأسلوب الذي تم به التعامل مع

وفي . اإجراءات اختيار المكاتب الخارجية والتي تم تضمينها في مشروع الميزانية بالوضوح أأو الشفافية أأو الشمولية في تحليال 
يلاء الاعتبار الواجب اإلى المكاتب  هذه المرحلة، اقترحت المجموعة قيام الأمانة بالنظر بعناية اإلى مشروع الميزانية بغية اإ

الخارجية داخل منطقة أأمريكا اللاتينية والبحر الكاريبي والتعامل بشأأنها على قدم المساواة في س ياق موضوع الخمسة مكاتب 
قليم  داخل نظام الويبو، يجب تخصي  التمويل ترسل الوفد قائلا، اسالخارجية المقترحة. و  من أأجل المحافظة على توازن اإ

اللازم في الميزانية الحالية لإنشاء مكاتب خارجية في منطقة أأمريكا اللاتينية والكاريبي. والتفت الوفد اإلى موضوع أأتمتة مكاتب 
بغية تحسين فعالية النظام، ، وقال، عة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبيمو ( نظراً لأهميته القصوى لمجIPASالملكية الفكرية )

تحتاج الدول الأعضاء اإلى المزيد من المساعدة التقنية والدعم داخل مكاتب الملكية الفكرية الوطنية. وفيما يتعلق بموارد الميزانية 
 مزيد من التوضيح حول هذه المسأألة، فضلا عن توفير الجديدة والموسعة، أأعربت المجموعة عن رغبتها في قيام الأمانة بتقدم 

بعض المعلومات المتعلقة بالمنهجية المس تخدمة في توزيع هذه الموارد بين مختلف أأنشطة الويبو. وفي الختام، أأكَّد الوفد مخاوف 
َّ ودالمجموعة بشأأن انعدام التوازن الجغرافي فيما يتعلق بالموارد البشرية داخل المنظمة.   ذلك قائلا، بالمقارنة مع الميزانيات ل علىل
أأعداد الموظفين من منطقتها الجغرافية. السابقة، يتضح اس تمرار وضع المجموعة في مكانة غير مواتية، واس تمرار الخفض في 

وأأعرب عن ثقته في تصويب هذا الوضع في المس تقبل القريب. وأأشار اإلى التصفيضات الأخيرة في أأعداد الموظفين في مكتب 
ن هذا أأيضا وضع غير مناسب للمنطقة. ويجب، م  بطاء، زيادة أأعداد الموظفين وبنطقة أأمريكا اللاتينية والكاريبي، وقال اإ دون اإ

والوصول اإلى الحد الأدنى المقرر. وأأنهي  كلمته قائلا، اإن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي تضع نفسها تحت تصرف 
 .بشأأن التوصل اإلى حل معقول لهذا الأمرالأمانة بغية التوصل اإلى اتفاق 

طار البند وصرح  .62  .من جدول الأعمال 5وفد الجزائر بأأنه س يدلي بتعليقات باسم المجموعة الأفريقية في اإ
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وفد بولندا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق وأأعرب عن اس تعداده للمشاركة البناءة خلال الدورة وتحدث  .68
يجابية للجنة البرنامج والميزانية في دورها العشرين. وشكر الأمانة على العمل الرائع الذي قامت به في من أأجل تحقيق نتائج اإ 

ومضى س ياق التحضير للدورة. وأأشاد بحقيقة جودة الوثائق التي قُدمت في الوقت المناسب واتسمت بالوضوح والدقة. 
والأفكار للدول الأعضاء ولكن هناك دائماً مجالً للتحسين. ومن  مشروع البرنامج والميزانية العديد من ال راءيقول، عَكَسَ 

أأجل اإحداث أأكبر تأأثير ممكن، أأعرب الوفد عن اقتناع مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق بالأهمية القصوى، أأكثر من أأي 
نجاز الأهداف الاستراتيجية المتصلة بالأنظمة العالمية للملكية ا لفكرية وعلى الإطار القانوني العالم  وقت مضى، للتركيز على اإ

كانت هذه هي المجالت التي مبكن للمنظمة تحقيق ميزة و وعلى البنية التحتية العالمية وعلى الموارد المرجعية العالمية والتنمية. 
الوفد اإلى توقع نسبية من خلالها، والتي مبكن أأيضا أأن تسهم فيها المنظمة بالشكل الذي يُحدث علامة وأأثراً بارزين. وأأشار 

. ومع ذلك، وبالنظر اإلى عدم التيقن تجاه الأوضاع العالمية، رأأى الوفد 8024/25فائض في مشروع البرنامج والميزانية للثنائية 
وجوب صرف الأموال الفائضة بحكمة وبأأعلى قدر من الفعالية الممكنة. وعلاوة على ذلك، كان من المتوقع تحقيق زيادة في 

غ  على الأعضاء تحري الحذر حتى ل ينتهي  بهم الأمر بعجز في الموازنة في حالة عدم اس تغلال هذه التوقعات الإيرادات. وينب
المتفائلة خلال الثنائية القادمة. وأأعلن عن اتفاق مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق مع الرأأي القائل بأأن حجم التعاون مع 

بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق وبلدان  تشارك. أأولً، لتقدم  الدعم لتحسين بعض البلدان في أأوروبا وأ س يا سوف يتضاعف
أ س يا الوسط  والقوقاز في الفوائد الاجتماعية والاقتصادية؛ وثانيا، لتنس يق رفع مس توى خدمات وبرامج الويبو وتقدمبها اإلى 

م مع ءلتي مبنحها هذا البرنامج كي تتوا، وقال يجب تطويع المساعدة ا20البلدان متقدمة النمو. والتفت اإلى البرنامج 
الاحتياجات الخاصة للبلدان المعنية والتي تختلف فيما بينها بدللة مس تويات التنمية الاقتصادية وتتباين احتياجاها في مجال 

أأوروبا الوسط  الملكية الفكرية. واس تطرد قائلا، في أأعقاب الأزمة الاقتصادية والمالية، أأبدى العديد من البلدان في منطقة 
والبلطيق اهتماماً بدور الملكية الفكرية. وكان هذا سبباً في اس تمرار زيادة الطلب على استراتيجيات وخطط تطوير أأنظمة 

( جزءاً رئيس ياً في الابتكار. SMEsشكلت المشاريع صغيرة ومتوسطة الحجم )و الملكية الفكرية الوطنية في الثنائية القادمة. 
شروعات الصغيرة والمتوسطة في المنطقة في عرض منتجات وتقدم  خدمات في الصناعات التي تنطوي على بدأأ العديد من الم و 

دماج الملكية  ملكية فكرية بكثافة. ومن ثم، ظهرت الحاجة اإلى تعزيز فهم هذه المشروعات للملكية الفكرية، بما في ذلك كيفية اإ
فية تحقيق أأفضل اس تخدام لنظم الابتكار وكيفية الاس تفادة من الفكرية في الس ياسات الابتكارية لهذه المشروعات وكي 

الأساس المنطق  للاقتراح المتعلق بتعميم العمل لصاح  المشروعات الصغيرة وينبغ  النظر بمزيد من التركيز في خدمات الويبو. 
وكذا أأداء البرنامج نق  التمويل  8028/23تظُْهِر المعلومات المتوفرة بشأأن ميزانية الثنائية و والمتوسطة في المكتب الإقليم . 

الحالي لبرنامج المشاريع الصغيرة والمتوسطة. ولحظ الوفد تعزيز استراتيجيات تحديد المخاطر وأأساليب التصفيف من أ ثارها في 
دارة المخاطر وبرنامج التقييم الاستراتيج  الإدماج التام لستر و مشروع البرنامج والميزانية.  اتيجيات اس تهدفت اإجراءات اإ

دارة الأداء المؤسسي، بما في ذلك التصطيط لفترة س نتين. واعتبرت المجموعة أأن برنامج التقييم الاستراتيج  في  المعلومات في اإ
نفاق، اس توقف مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق مسأألتان  حد ذاته كان طريقا سليما للويبو للمي  قدما. ومن حيث الإ

لحظت المجموعة، بقلق و. بالمائة 2.2حدهما، تلك المسأألة المتعلقة بالزيادة في تكاليف الموظفين بنس بة تبعثان على القلق. أأ 
كان من بين الأس باب التي و بالغ، الزيادة الس نوية الكبيرة في نفقات الموظفين وعدم وجود تدابير وجيهة لخفض التكاليف. 

لتثبيت لبعض موظف  العقود المعينين وارتفاع المخصصات لمقابلة اأأدت اإلى هذه المشكلة بصورة جزئية هو نهاية عملية 
وماهية العناصر  8024/25المصروفات المس تقبلية. ومع ذلك، لم يكن الفرق واضحاً بين ماهية المدفوعات الفعلية المطلوبة في 
وروبا الوسط  والبلطيق التي شكلت المخصصات للمصروفات المس تقبلية. وعلاوة على ذلك، وبينما رحبت مجموعة بلدان أأ 

ل أأنها لحظت عدم وجود  بالمزيد من اقتراحات للتعامل مع تمويل تكلفة الموظفين والاس تحقاقات طويلة الأجل في الويبو، اإ
كانت المسأألة الثانية التي تبعث على القلق هو و ض الالتزامات طويلة الأجل. فاستراتيجية واضحة للويبو، في هذه المرحلة، لخ

م بشأأن الفائدة المرجوة وفعالية اقتراح  نشاء مكاتب خارجية جديدة. وأأعرب الوفد عن دهش ته تجاه التفسير الذي قُدِّ الأمانة اإ
نشاء مكاتب خارجية جديدة. فف  الوقت الذي اس تمرت فيه تكلفة الموظفين والتكاليف الإدارية الأخرى  التكلفة المحققة من اإ

دي للكثير من المطالب عبر الإنترنت والاستثمار بكثافة في تكنولوجيات المعلومات في تصاعد، واس تهدفت فيه المنظمة التص
والتصالت، وعلاوة على ذلك، تشجيع اتباع نهج واحد للأمم المتحدة، يجدر بالويبو النظر بعناية في أأي مبادرة تنطوي على 
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اإلى تكاليف اإضافية على المدى الطويل مع سوف يؤدي اقتراح المكاتب الخارجية هذا و اس تحداث هياكل جديدة للتكلفة. 
دارية ورقابية في المنظمة.  تدعو كل هذه الأمور اإلى الدهشة، مع الأخذ في الاعتبار الاس تنتاجات التي خلصت و تعقيدات اإ
ليها لجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر يق ر مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلط دِّ . وفي هذا الس ياق، سوف تق8028ُ اإ

الحصول على مزيد من المعلومات والتحليلات فيما يتعلق بالأداء الحالي والقيمة المضافة للمكاتب الخارجية القائمة حالياً والفائدة 
نشاء مكاتب خارجية جديدة وال ثار المترتبة على الميزانية بالتفصيل. وفيما يتعلق باللتزامات طويلة الأجل،  العائدة من تكلفة اإ

لى ، ل س يما فيما يتعلق باحتواء مراقبة صارمة ال ثار المالية، يجب مراقبة الخطة الرئيس ية للأصول الرأأسمالية وبالنظر اإ
التكاليف. وأأعرب الوفد عن رغبة المجموعة في جذب الانتباه اإلى مسأألة الاحتياطيات. ومضى يقول، ينبغ  على الأمانة تأأمين 

وخاصةً الاس تثنائية فقط ول يتم التصرف فيها باعتبارها ميزانية تكميلية، ض وضمان قصر اس تخدام الاحتياطيات على الأغرا
في الوقت المتوقع فيه زيادة في الإيرادات. وأأخيراً وليس أ خراً، طلبت مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق الإطلاع على 

ا الصدد، شددت المجموعة على أأهمية تحقيق توازن في تقرير الموارد البشرية في دورة سبتمبر للجنة البرنامج والميزانية. وفي هذ
 .والبلطيق  نطقة مجموعة بلدان أأوروبا الوسطالتمثيل الإقليم  في أأمانة الويبو، وأأيضا فيما يتعلق بم 

عداد جميع وثائق المشاورات المكثفة التي جرت على مدى وتحدث  .63 وفد بلجيكا باسم المجموعة باء وشكر الأمانة على اإ
القليلة الماضية. وقال، كان العديد من الموضوعات مترابط، وكان الأعضاء في حاجة للتأأكد من اتساق النهج المتَُّبع في الأسابيع 

الميزانية القادمة. وأأعرب الوفد عن رغبته في الاعتذار مقدما عن طول الكلمة التي س يلقيها، ورَغِبَ في هنئة مجموعة بلدان 
بيان المجموعة باء. ورحب الوفد بتوقعات  التي تضمنها عناصرال انها والذي عكس العديد من أأوروبا الوسط  والبلطيق على بي

، ولكن نظراً لحالة عدم التيقن التي يشهدها الوضع الاقتصادي العالم ، فقد أأعرب عن اعتقاده في أأن 8024/25الثنائية 
فيما يتعلق  8024/25لمجموعة باء ميزانية الثنائية اعتماد ميزانية متحفظة هو أأنسب نهج مبكن اتباعه. ومضى يقول، أأقرت ا

بمواصلة تطوير الإطار المعياري الدولي للملكية الفكرية وتعزيز الوصول اإلى معلومات الملكية الفكرية واس تخدام تلك 
حات تنظيمية المجموعة باء علما بحقيقة اكتمال برنامج التقييم الاستراتيج ، والذي انطوى على اإصلاكما أأحاطت  المعلومات.
على دعم الجهود الجارية الرامية اإلى ضمان احتواء المزايا والتحسينات الناتجة عنه. وعلاوة على ذلك، ومن حيث  والعملهامة، 

تمثلت هذه الشواغل في المقام الأول في الزيادة الكبيرة في و النفقات المتوقعة، ساورت المجموعة باء العديد من الشواغل. 
، وفي الافتقار اإلى المعلومات الخاصة بالس ياسة المقترحة للمكاتب الخارجية المحتملة وتسخير الموارد لهذا تكاليف الموظفين

الغرض، والذى أأضف  غموضاً على القرار الخاص بالمكاتب الجديدة المحتملة. وفيما يتعلق بتكاليف الموظفين، وفي حين رحبت 
ل أأنها لحظت، مع التصوف، اس تمرار الشواهد الدالة المجموعة باء بحقيقة عدم وجود توقع زيادة في  العدد الإجمالي للوظائف، اإ

نهاء  على الزيادات الجوهرية المس تمرة في نفقات الموظفين من ثنائية اإلى ثنائية تالية، والسبب وراء هذه الزيادات هو اإ
لمائة المتوقعة في الوفورات من بند تكاليف بان اإجراءات تسوية الأوضاع أأو التثبيت. وبينما رحبت المجموعة باء بنس بة العشري

ل أأنها ترغب في المزيد من التصفيضات في تكاليف الموظفين، بما في ذلك التكاليف  سفر الموظفين والأطراف الأخرى، اإ
ويل طويل اليومية فضلا عن المزيد من الوفورات. وأأعربت المجموعة باء عن ترحيهاا بمزيد من الاقتراحات بشأأن التعامل مع تم

الأجل لس تحقاقات الموظفين في الويبو، كما أأشارت المجموعة اإلى افتقار الويبو اإلى استراتيجية واضحة لخفض الالتزامات 
نشاء مكاتب خارجية جديدة، أأعربت المجموعة باء عن رغبتها في تقدم  بعض  طويلة الأجل. وفيما يتعلق بالقتراح الداع  اإلى اإ

ليها لجنة البرنامج والميزانية في  –دئ ذي بدء الملاحظات التالية. با نتج هذا الأمر مباشرة من الاس تنتاجات التي خلصت اإ
ولم تكن المجموعة باء في وضعية تسمح لها باتخاذ قرار في هذا الزمان أأو هذا  –الاجتماعات المنعقدة في شهر سبتمبر الماضي 

ة باء بعدم وجود توافق في ال راء في تلك المرحلة بين بعض الأعضاء المكان بشأأن هذا الموضوع. وفي الواقع، شعرت المجموع
دراج موظفين وموارد مالية في ميزانية الثنائية   8024/25بشأأن س ياسة المكاتب الخارجية. وبالتالي كان من السابق لأوانه اإ

ياً، قبل أأن تكون اللجنة في . وثان 8028دون استشارة الدول الأعضاء مس بقاً كما نصت على ذلك وبوضوح توصيات سبتمبر 
قرار الحاجة اإلى توس يع عدد المكاتب الخارجية، تطلب المجموعة باء  وضعية تسمح لها باتخاذ قرارات من حيث المبدأأ أأو اإ

عداد قائمة  نشاء مكاتب جديدة، يتعين اإ الحصول على مزيد من المعلومات حول الأداء الحالي للمكاتب القائمة حالياً. وفي حالة اإ
عايير المطلوب استيفائها. ومع ذلك، وقبل كل شيء، سوف ترحب المجموعة باء بالحصول على مزيد من المعلومات عن بالم
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الأهداف الحقيقية لإعطاء أأولوية للخدمات المقدمة عبر الإنترنت والقيمة المضافة والفوائد العائدة من التكلفة والهياكل التفصيلية 
ة بالمكاتب الخارجية الحالية. وأأخيراً، وقبل التمكن من اتخاذ قرار بشأأن التوس يع المحتمل للمكاتب للميزانية ونتائج الس ياسة الخاص

الخارجية، سترحب المجموعة باء بالحصول على المزيد من المعلومات التفصيلية المتعلقة بأأس باب الإدراج المباشر لهذه المكاتب 
زاء السبب في خفض العدد المقترح اإلى الخمسة المقترحة ضمن مشروع البرنامج والميزانية.  وأأعربت المجموعة عن دهش تها اإ

المجموعة  طلبتخمسة مكاتب فقط، علما بأأنه قد تم تقدم  العديد من المقترحات والطلبات الأخرى. وفي هذا الصدد، 
على المدى البعيد. الحصول على مزيد من المعلومات سواء فيما يتعلق بالمدى القصير أأو مزيد من المعلومات المس تدامة 

للمشاريع الصغيرة  اً ، وقالت لم يعد يتضمن برنامج8024/25وأأشارت المجموعة اإلى مشروع البرنامج والميزانية للثنائية 
مكانية تعميم المشروعات الصغيرة  والمتوسطة على الرغم مما تمثله تلك المشروعات من أأولوية رئيس ية، استناداً اإلى فكرة اإ

زاء والمتوسطة تلك بدر  تمويل الحالي لتلك البرامج وأأعربت عن رغبتها في تمديد ال جة وافية. وأأعربت المجموعة باء عن مخاوفها اإ
تعميم الأنشطة والبرامج التي تشجع على تعزيز الابتكار وتطوير الملكيات الفكرية للمشروعات الصغيرة والمتوسطة، والتي، 

وية للنمو في العديد من البلدان الأخرى. وثانيا، ل ينبغ  أأن ينتج عن تعميم وفقا لوجهة نظر المجموعة، ل تزال هي حجر الزا
دماج وتعميم  الأنشطة النق  الموجود حالياً في تمويل البرامج والتي ترغب المجموعة في اس تمرارها. وثالثاً، ل ينبغ  أأن يؤدي اإ

ليه ا. وسوف تنطبق الملاحظات نفسها على البرامج المشروعات الصغيرة والمتوسطة اإلى اإضعاف نوعية الخدمات المقدمة اإ
والأنشطة المرتبطة بالبتكار. وبمتابعة مناقشات لجنة البرنامج والميزانية الأخيرة، أأعربت المجموعة باء عن تثمينها للاإحاطات 

حاطات الإعلامية وعة رأأت في حالة استبدال هذه الإ مالإعلامية الخاصة بتشييد قاعة مؤتمرات جديدة. وصرح الوفد بأأن المج
براز رابطة واضحة بخطة الأصول الرأأسمالية الرئيس ية، ل س يما فيما يتعلق باس تخدام الاحتياطيات.  بتقارير تحريرية، ينبغ  اإ
بقاء على خطة الأصول الرأأسمالية الرئيس ية تحت المراقبة الصارمة  وأأعرب الوفد عن اتفاقه مع الرأأي الداع  اإلى وجوب الإ

يتعلق باحتواء التكاليف. كما أأبرزت المجموعة باء أأيضا ارتباط هذه الخطة بالبرنامج والميزانية، وبخاصة أأهمية س يما فيما  ول
ضمان اس تخدام الاحتياطيات للأغراض المخصصة لها وليس لأغراض الميزانية على المدى القصير. وفي هذا الصدد، أأعربت 

ومات وعلى أأساس منتظم بشأأن الاحتياطيات الحالية، ولديها شعور بأأن المجموعة عن رغبتها في الحصول على مزيد من المعل
ضافية مطلوب تنفيذها وفقا للأسلوب الذي تدير به الويبو مشاريعها حيث كان من الصعب اإلى حد ما  هناك تحسينات اإ

لى المزيد من الإيضاحات عبتكرار طلهاا الحصول تحليل كيفية التقدم في سير عمل هذه المشروعات. واختتمت المجموعة كلمتها 
 .بشأأن هذه الأمور

تاحة ثلاث ورقات في مكتب الوثائق: ورقة بيضاء بشأأن المكاتب الخارجية وتعريف الرئيس وأأعلن  .64 الرئيس عن اإ
 .طلاع على هذه الوثائق. وتقرر منح استراحة قصيرةبة محدثة. ودعا الرئيس الوفود للالنفقات التنمية وورقة أأس ئلة وأأجو 

وأأعرب عن ثقة المجموعة في ، البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية وهنأأ الرئيس على رئاسة اللجنة وفدوتحدث  .65
وكرر الوفد مجددا اس تعداد المجموعة للعمل بصورة بناءة مع جميع  ه.وتوجيه هاإحراز تقدم في مختلف مجالت العمل تحت اإشراف

زاء حقيقة المجموعات والوفود من أأجل التوصل اإلى اإجراء حوار  للجنة عدم وجود دور مهم ناجح. وأأعرب الوفد عن أأسفه اإ
دراج لجنة التنمية في أ لية التنس يق س يكون  ن اإ المعنية بالتنمية والملكية الفكرية في تخصي  الموارد للبرامج في الويبو. وقال اإ

ب عن رغبة مجموعة جدول أأعمال التنمية في متسقا مع الهدف المتمثل في تعميم التنمية عبر جميع مجالت العمل في الويبو. وأأعر 
التذكير بحقيقة أأن لجنة البرنامج والميزانية كانت، وحتى ذلك اليوم، هي لجنة الويبو الوحيدة المناط بها الإشراف على الأنشطة 

وكيفية اس تخدام  هذه الأنشطة بتنفيذ جدول أأعمال التنمية، ارتبطتو المتصلة بالملكية الفكرية وبرنامج التحديات العالمية. 
الملكية الفكرية على أأفضل وجه لصاح  التنمية الاقتصادية والاجتماعية. وقد وافقت الدول الأعضاء خلال الدورة الثامنة 
عشرة للجنة البرنامج والميزانية على قيام الأمانة بتقدم  تقرير عن الأنشطة المخططة والنشطة للملكية الفكرية وبرنامج 

كانت مجموعة جدول أأعمال التنمية تتطلع اإلى الاس تماع اإلى هذا التقرير. ومع ذلك، اعتبرت المجموعة أأن و . التحديات العالمية
ية التقارير التحريرية والحلقات الدراس ية الدورية في اللجنة الدائمة المعنية بالبراءات أأو في اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكر 

كان من أأحد أأهم الموضوعات التي نوُقشت أأثناء الدورة التعريف الخاص بنفقات التنمية. و . دنى من المساءلةالأ عيار الم تمثل 
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خلال الدورة التاسعة عشرة للجنة البرنامج والميزانية، تم التفاق على اختبار تعريف جديد لنفقات التنمية. وأأعرب عن و 
خرى المهتمة بغية التوصل اإلى نتيجة مرضية. ورأأى الوفد اس تعداد المجموعة للمشاركة بصورة بناءة مع الوفود والمجموعات الأ 

كان من المهم ملاحظة الاحتفاظ و ضرورة أأن يتضمن التعريف تخصي  قدر مناسب من الموارد للأنشطة الموجهة للتنمية. 
رة على النحو السابق. وقد أأفاد الأعضاء ببعض المدخلات والمعطيات في الدو  WO/PBC/20/3بهيكل تنظيم الوثيقة 

عداد عملية مدفوعة بتوجهات الأعضاء فضلا عن الصياغة المناس بة بدلً و الأخيرة.  من المقاربة القائمة على التوجهات  ينبغ  اإ
التجارية. وفي هذا الصدد، تجدر الإشارة اإلى أأنه وبعد انقضاء عام تقريبا على مطالبة الأعضاء بتقس يم نفقات التنمية بحسب 

حتى ال ن بتنفيذ هذا الطلب. وشدد الوفد على حقيقة عدم توقع أأي موارد جديدة لأنشطة لجنة التنمية التكلفة، لم تقم الأمانة 
، وقال سوف تدخل المجموعة في 8024/25أأو في مشروع ميزانية  WO/PBC/20/4سواء في الوثيقة في الثنائية القادمة 

 .مناقشات من أأجل تخصي  حصة ملائمة لصاح  التنمية

ائر باسم المجموعة الأفريقية وأأدلى بتعليقين عامين. الأول، بشأأن وضع وثيقة تقرير أأداء البرنامج، وقد وفد الجز وتحدث  .66
حت المجموعة بالفعل في الدورة الأخيرة أأن هذه الوثيقة كانت تقييماً ذاتياً للأنشطة المضطلعة بها الأمانة. وكما س بق القول، صرَّ 

وثيقة بينما هي في الواقع تقييم ذاتي. وبالتالي، رأأى الوفد وجوب تضمين جميع استشعر الوفد اإشكالية في طلب اعتماد ال
التعليقات التي أأدلت بها الدول الأعضاء في الوثيقة. وأأضاف، سوف تشكل هذه التعليقات جزءاً مكملًا من وثيقة تقرير أأداء 

اإلى التدريب المقدم اإلى الدول الأعضاء: كان التعليق الثاني بشأأن الإشارات التي وردت في جميع البرامج و البرنامج. 
أأعربت المجموعة عن رغبتها في معرفة محتوى هذا التدريب وماهية الدورات التي قُدمت و  ، اإلخ.الداخلي الدراسات، والتدريب
 ومرة أأخرى، فقد تم تقدم  هذا الطلب بشأأن طبيعة ومضمون أأنشطة التدريب مرارا وتكرارا في جميعاإلى الدول الأعضاء. 

مبثل توازن التدريب أأو الدورات التدريبية المقدمة من قبل الويبو أأهمية كبيرة للمجموعة و مراحل عمل لجنة البرنامج والميزانية. 
تلك الدورات لجميع القضايا، بما في ذلك المرونة والاس تثناءات والتقييدات.  ييقية، كما ترغب في التأأكد من تصدالأفر 

في معرفة الكيفية التي تتعامل بها الأمانة مع هذه الأمور. وكرر الوفد ما قاله بخصوص ورود وأأعربت المجموعة عن رغبتها 
اإشارات اإلى التدريب في العديد من البرامج. وأأضاف بأأن التدريب من الموضوعات الشاملة والتي تتضمن عدة قطاعات، 

 .وترغب المجموعة في الحصول على تفاصيل هذه الدورات التدريبية

فد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية وأأشار اإلى أأن وثيقة تقرير أأداء البرنامج عبارة عن أأداة للتقييم و وتحدث  .67
الذاتي، كما ذكر وفد الجزائر من قبل، ول ينبغ  أأن تطُرح للموافقة عليها من قبل الدول الأعضاء في اجتماع الجمعيات. ومضى 

موافقة دراج كافة تعليقات الدول الأعضاء في الوثيقة. وأأعلن عدم اإ مناقشات و يقول، قبل اتخاذ أأي اإجراء، يجب اإجراء 
 .المجموعة، في الوقت الراهن، على اقتراح الأمانة والتوصية بالموافقة على هذه الوثيقة من قبل الجمعيات

ومضى يقول، لقد  وفد مصر عن تأأييده للتعليقات التي أأدلى بها وفد الجزائر ومجموعة جدول أأعمال التنمية.وأأعرب  .62
س بق مناقشة هذه المسأألة بالفعل في دورة لجنة البرنامج والميزانية السابقة وتوصلت اللجنة اإلى صيغة مفادها أأن التقييم الذاتي 
من الأمانة يجب أأن يسُ تكمل بواسطة الملاحظات التي أأبدها الدول الأعضاء. وعلق الوفد قائلا، لم توفر كل البرامج تفاصيل 

بلاغ الدول الأعضاء بالإشارة اإلى أأنشطة التنمية في ال ثار  المترتبة على تنفيذ توصيات جدول أأعمال التنمية، على الرغم من اإ
جميع البرامج. واس تطرد الوفد قائلا، تلك البرامج التي أأشارت بالفعل اإلى التنمية قدمت لمحة عامة ولم توفر أأي تفصيلات. 

وفير تفاصيل في جميع البرامج المشاركة في جدول أأعمال التنمية عن مساهماها في وبالتالي، أأعرب الوفد عن رغبته في ت
نه س يدلي لحقا  المس تقبل. وسيسمح هذا للأعضاء بالحصول على وسائل تقييم التقدم المحرز في المس تقبل. وقال الوفد اإ

 .بتعليقات على البرامج الأخرى عندما تظهر على السطح مناقشات ذات صلة

مانة لإعداد وثيقة تقرير أأداء البرنامج. ووفقا للوثيقة، كان هناك وفوأأعرب  .64 مؤشر للأداء  300د اليابان عن شكره للأ
 8020التي بذلتها الأمانة لتنفيذ البرامج. وبالمقارنة مع تقرير أأداء البرنامج لس نة  الحثيثةوكان الوفد سعيداً لمشاهدة الجهود 

 20اإلى  بالمائة 23لمؤشرات التي تم تقييمها على أأنها على المسار الصحيح من والذي نوقش قبل عامين، انخفضت نس بة ا
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ذا كان هناك المؤشرات التي قُيِّ  ، بينما زادت تلكبالمائة مت بأأنها ليست على المسار الصحيح. وطلب الوفد توضيحاً بشأأن ما اإ
نها ليست على المسار الصحيح، فمن المهم وضعها مت على أأ لنس بة لمؤشرات الأداء التي قُيِّ سبب خاص لهذه التقلبات. أأما با

على المسار الصحيح في الس نة التالية. ومضى يقول، ينبغ  أأن يشير التقرير اإلى ماهية الاستراتيجية التي اعتمدها الأمانة 
لكية الفكرية لتصفيف أ ثار المخاطر. وأأعرب الوفد عن اهتمامه، على وجه الخصوص، بالمؤشرات التي ترتبط مباشرة بخدمات الم 

 5العالمية، وهي التي كانت تمثل الأعمال الأساس ية للمنظمة. واش تملت الأمثلة على الوقت المناسب للفح  في البرنامج 
. وأأعرب الوفد عن أأمله الشديد 6والنس بة المئوية للمؤشرات بالمقارنة مع العدد الإجمالي لطلبات الإيداع الواردة في البرنامج 

 . وجيهة لتصفيف المشاكل وتحسينها في الثنائية التاليةفي اعتماد تدابير

طار البند وقال  .70 لقاء بيانه في اإ نه انتوى اإ  الذيمن جدول الأعمال بنفس الأسلوب  5وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإ
الصحيح" و "ليست العديد من الوفود الأخرى بياناهم. ولكن، وفي أأعقاب ما ذكره وفد اليابان بشأأن "على المسار  أأدلى به

من الأمانة عن معنى "على المسار الصحيح" و "ليست على المسار الصحيح"،  الاس تفسارعلى المسار الصحيح" أأراد الوفد 
ذا كان برنامج أأو بند ضمن  وما هي المعايير أأو القواعد المس تخدمة في اس تخلاص اس تنتاج مثل هذا؛ ومن الذي يقرر ما اإ

ن التقييم الثنائي الذي يقتصر على برنامج على المسار الصحيح  أأو ليس على المسار الصحيح. واس تطرد الوفد قائلا، اإ
الهامة التي يتعين معرفتها. وتساءل عما والمؤهلات مس تويين )على المسار أأو ليس على المسار( أأغفل الكثير من التفسيرات 
ذا كانت تلك التقييمات جزءاً، أأو مبكن أأن تكون جزءاً من مشروع ال  .برنامج والميزانيةاإ

 .تاً النظر اإلى الأهداف والمؤشراتلف  8028لبرنامج عن عام وفد كندا بالشكر اإلى الأمانة لتقدم  تقرير أأداء اوتوجه  .72
ن هناك مس تويات مرجعية، ولكن لم يتمكن الأعضاء في الحقيقة من التعرف عليها. ومضى يقول، في البرنامج  ، 30وقال اإ

قعة، تمت الإشارة اإلى أأن عدد المس تخدمين للمواد والأدوات التي وضعتها الويبو وتضمنتهم القائمة خانة النتائج المتو  وفي
مس تخدماً. ومع ذلك، فقد ذُكر أأيضاً أأن البرنامج ليس على المسار الصحيح، وبهذا، ل يتس نى للقارئ بأأي  2 267 حوالي

يكمن تفسير هذا التقييم في أأن و لمسار في مثل هذه الحالة. شكل من الأشكال استيعاب لماذا يوصف البرنامج بأأنه ليس على ا
مس تخدماً. ولذلك، سوف يكون مفيداً للقراء اإضافة المس تهدفات الفعلية التي تمت الموافقة  3 800العدد المس تهدف كان 

ير بشأأن فهم معنى على عليها من قبل. والتفت اإلى التعليق الثاني الذي أأدلى به وفد الوليات المتحدة الأمريكية من وقت قص
المسار أأو ليس على المسار، وقال س يكون من المفيد تقدم  بعض التوضيح والشرح لتفهم هذا الأمر، حيث يوجد هناك 

 .هامش متسع بينهما

يطاليا عن موافقته على الأس ئلة التي طرحها الوفدان السابقانوأأعلن  .78  .وفد اإ

شارة اإلى موضوع الموافقة أأو عدم الموافقة على وثيقة تقرير أأداء البرنامج. البوليفارية( الإ  - وفد فنزويلا )جمهوريةوكرر  .73
وطلب توضيحات بشأأن هذه المسأألة. وتساءل عمن س يقوم بتطبيق البرامج في الأمانة في حالة عدم الموافقة على تقرير أأداء 

ل تقييم ذاتي اإ ذ رغبات الدول الأعضاء، وقد قيل البرامج. وأأضاف قائلا، تعمل الأمانة على تنفي ن تقرير أأداء البرنامج ما هو اإ
اعتمدت اللجنة الوثيقة و بها الدول الأعضاء جرى تنفيذها.  تمن قبل الأمانة العامة، فكيف خلصوا اإلى أأن البرامج التي طالب

دراج التعليقات التي أأبعلى نحو تقليدي وبحكم العادة، ولكن ربما تحتاج  دها الدول الأعضاء اللجنة، مس تقبلًا، اإلى التوصية باإ
أأي سبب يدعو  لم ير، علماً بأأنه في الوثيقة. وما لم يتفهمه الوفد هو طلب بعض الوفود عدم موافقة الدول الأعضاء على الوثيقة

في حالة عدم موافقة الدول الأعضاء على الوثيقة، لن يتوفر لديها واإلى ذلك، ل س يما وقد تم اعتماد تلك الوثيقة في السابق. 
نجازه في الس نة الماضية وما الذي مبكن عمله في المس تقبل في الاجتماع المقبل للجمعيات.  أأساس في حالة عدم ولمناقشة ما تم اإ

ن و موافقة الدول الأعضاء على الوثيقة، لن يتوفر لها وس يلة للتعرف على ما يلزم القيام به لتحسين الأمور في المس تقبل.  اإ
ه المعلومات اإلى الدول الأعضاء هو رغبة الأمانة في أأن تضع نفسها موضع الاختبار أأمام الغرض من وراء تقدم  الأمانة لهذ

ذا لم يكن الأمر يتطلب  800وطلب الوفد معرفة ما فعلته اللجنة بهذه الوثيقة التي تحتوي على الأعضاء.  صفحة، اإ
ي  الأمر عند ذلك. ولكن، وفي هذه الحالة، كيف عليها. فقد كان من الممكن قيام الأمانة بتقدم  الوثيقة فقط، وانته  الموافقة
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يتس نى للجنة تفسير ما حدث بالنس بة للميزانية التي تمت الموافقة عليها بشأأن هذه البرامج أأمام الأعضاء ال خرين في 
 ؟الجمعيات اجتماع

عداد الوثيقة. وتساءل عن كيفية اس تخدام كل نتيجة من نتوشكر  .74 ائج الأداء داخلياً في وفد جمهورية كوريا الأمانة على اإ
ذا كان له أأهمية فيما يتعلق بالقرارات ذا كان لتقرير الأداء أأثراً على توزيع الموارد أأو اإ  الويبو. وبصورة أأكثر تحديداً، تساءل عما اإ

نه الإدارية. وقال الوفد  ليهما. اإ أأداء كما  كان هذا هدفا لكل مؤشرو ينبغ  اإضافة معلومتين اإلى بيانات الأداء لتسهيل الرجوع اإ
 .كانت المراجع المتبادلة هدفاً للمؤشرات في حالة وجود تعاون بين البرامج

. وأأعرب عن اعتقاده في أأن هذا 8028وفد الصين بالشكر اإلى الأمانة لتقرير أأداء البرنامج المفصل عن عام وتوجه  .75
بو خلال الس نة الماضية. وقال أأظهر التقرير التقرير سوف يساعد الدول الأعضاء على التفهم الأفضل للعمل الذي تقوم به الوي 

من المؤشرات كانت على المسار الصحيح. وأأعرب الوفد عن تقديره لهذا الإنجاز. واس تدرك قائلا، هناك  بالمائة 20أأن 
نه يأأمل في قيام بالمائة 28 نس بة زاء هذا الأمر، وقال اإ  من المؤشرات ليست على المسار الصحيح. وأأعرب الوفد عن قلقه اإ

 .للمساعدة في تحقيق الأهداف والمؤشرات ذات الصلة 8023الأمانة باس تخلاص الدروس واتخاذ التدابير المناس بة في عام 

فيما يتعلق بوضع الوثيقة والموافقة عليها، أأشارت الأمانة اإلى اإجراء مناقشة مفصلة حول و الأمانة على التعليقات. وردت  .76
البرنامج والميزانية. وذكرت الأمانة، من وجهة نظرها، سبب الأهمية البالغة للموافقة على هذا الموضوع في الدورة الأخيرة للجنة 

هذه الوثيقة. أأولً وقبل كل شيء، أأتاح تقرير أأداء البرنامج فرصة التشاور مع الدول الأعضاء، ليس فقط بالنس بة للتصطيط 
ج عنصرا واحداً من عناصر اإطار عمل المنظمة في س ياق كان تقرير أأداء البرنامو ولكن أأيضا بالنس بة لأداء المنظمة ككل. 

أأتاح و لك الكثير من الوقت في مناقشة البرنامج والميزانية وقياسات الأداء المس تخدمة فيها. س تهُ او الإدارة القائمة على النتائج. 
عليها في مرحلة التصطيط، وكيفية تقرير أأداء البرنامج فرصة للمشاركة والمشاهدة استناداً اإلى أأطر القياس التي تمت الموافقة 

ن تقرير أأداء البرنامج أأداة مساءلة رئيس ية تس تخدمها الأمانة، وبعد الموافقة أأ التنفيذ الفعلي لما تم تخطيطه. وأأضافت الأمانة 
ت في س ياق بعت أأفضل الممارساتُ ول الأعضاء بخصوص الأداء. وقد اعلى البرنامج والميزانية، مبثل ذات التقرير أأداة تبليغ للد

عداد هذا التقرير، وتم حيث قامت تلك ( JIU/rep/2006/6)الوثيقة المرجعية  ةمراعاة توصية وحدة التفتيش المشترك تاإ
تنفيذ الإدارة المستندة اإلى النتائج في منظمات الأمم المتحدة، وقد خلصت أأسلوب الوحدة بعمل مراجعة شاملة للغاية على 

عدا د تقرير س نوى واحد بشأأن المساءلة عن الأداء فيما يتعلق بتنفيذ البرامج، ويتم اعتماده، مما ييسر تحديداً اإلى توصية مفادها اإ
أأن الممارسة الجيدة تتمثل في اعتماد هذا  ةالمراجعات الس نوية التي س تجريها الجمعية العامة. وقد ذكرت وحدة التفتيش المشترك

دارية تابعة التقرير من أأجل اإضفاء الموثوقية. وفضلا عن هذا، كا ن هناك الكثير من الدراسات الأخرى التي أأجرها كيانات اإ
للقطاع العام. ومرة أأخرى، أأكدت تلك الدراسات على أأن أأحد العوامل الحاسمة للغاية لتحقيق النتائج بصورة فعلية في منظمة 

س توى الداخلي بواسطة أأمانة تلك اس تخدام معلومات الأداء هذه؛ ليس فقط على الم هو ما، في س ياق الإبلاغ عن النتائج، 
كان التقرير وس يلة لإغلاق الحلقة وتطبيق الدروس المس تفادة و المنظمة، بل أأيضا عن طريق الحوكمة في جميع أأرجاء المنظمة. 

ذا كان  لنهج من جادا في تنفيذ هذا االمرء على اإجراءات عملية الموافقة التالية. ومن وجهة نظر الإدارة المستندة اإلى النتائج، اإ
دماج توصيات  الإدارة، فاإن هذا التقرير يساعد بالفعل على وضع جميع العناصر المطلوبة في مكانها الصحيح. وفيما يتعلق باإ

جدول أأعمال التنمية في جميع البرامج )وقد أأثار وفد مصر هذا الموضوع(، أأشارت الأمانة اإلى طرح هذا الموضوع أأثناء مناقشة 
الدول وتأأمل في أأن تتمكن  ،سابق. وقد بذلت الأمانة جهودا مكثفة لتحسين أأقسام التقرير المعنيةتقرير أأداء البرنامج ال 

موافاة اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية  تالأعضاء من ملاحظة ذلك عند قراءة التقرير. واسترسلت الأمانة قائلة، لقد تم
ينبغ  النظر اإلى هذه التقارير على أأنها عمل طوع  تم و عمال التنمية. بكافة التفاصيل الدقيقة حول تنفيذ توصيات جدول أأ 

القيام به لصاح  لجنة التنمية. وشرعت الأمانة في الإجابة على الأس ئلة المتعلقة بمؤشرات الأداء الرئيس ية من حيث على المسار 
ارنة أأو أأهداف بصورة منهجية لجميع مؤشرات أأو ليس على المسار بالمقارنة بالثنائية السابقة. وأأشارت اإلى عدم توفر أأسس مق

. وكان هذا من المجالت التي شهدت تحسينات جوهرية خلال الثلاث أأو الأربع س نوات 8020/22البرنامج والميزانية للثنائية 
 الماضية، مما يعني النجاح في توفير أأسس للمقارنة وأأهداف لكل مؤشر من المؤشرات المس تخدمة للدول الأعضاء ال ن.
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ذا كان على المسار أأو بخلاف ذلك، 8020/22يكن هذا هو الحال في الثنائية  لمو ، مما يعني أأن التقييم الفعلي للأداء، وما اإ
نه  تقد أأصبح أأكثر دقة ال ن بكثير عما كان عليه الحال من قبل. والتفتت الأمانة اإلى الاقتراح الذي تقدم به وفد كندا، وقال اإ

دراج العناصر ذا وأأضافت قائلة،  .ت الصلة في الإصدار التالي من تقرير أأداء البرنامج في حالة توافق ال راءسوف يتم اإ
س يكون من المفيد جداً توفير القدرة على الوقوف على مدى تنفيذ المس تهدفات، ولكن هناك سؤال متعلق بحجم المعلومات 

عادة نسخ البر نامج والميزانية بالكامل في تقرير أأداء البرنامج. ومع التي مبكن للمرء أأن يضعها في التقرير دون الحاجة اإلى اإ
دراج المس تهدف في اإصدارات لحقة لتقرير أأداء البرنامج، بناء على الطلب. والتفتت الأمانة اإلى السؤال الخاص  ذلك، مبكن اإ

ذا كان الأداء على الم  سار أأو ليس على المسار، بكيفية تقييم "على المسار" و"ليست على المسار"، وقالت في س ياق تقييم ما اإ
تنظر الأمانة اإلى ماهية الهدف المنشود من الثنائية وماهية النس بة المئوية التي تحققت لهذا الهدف أأثناء الس نة الأولى من 

 ، يعُتبر التقييم على المسار الصحيح. ويتم هذا التقييم بالتعاون الوثيق مع مديريبالمائة 40في حالة تحقيق نس بة والثنائية. 
وافقت الأمانة على اقتراح تنفيذ نظام متوسط لإشارات السير بصفته اقتراح جيد. ومع ذلك، أأشارت الأمانة اإلى و البرامج. 

مكانية تنفيذها، كلما زادت صعوبة تقدير أأي فئة من الفئات التي يقع فيها  أأنه كلما تم البدء في اس تخدام تلك التقييمات بدللة اإ
مكانية الخروج باقتراح في هذا الشأأن. وفيما المس تهدف المعني الجاري ت  قييمه. ووعدت الأمانة بدراسة هذه الإمكانية والنظر في اإ

يتعلق بالإشارات اإلى بناء القدرات والتدريب في مختلف البرامج )وقد أأثار وفد الجزائر هذا الموضوع(، أأكدت الأمانة على 
يلاء الاعتبار الواجب لهذا الموضوع. وأأضافت قائلة، سوف يكون ذلك فرصة لسؤال مديري البرامج  بذل كل جهدها واإ

ذا كان هناك أأي أأس ئلة معلقة بشأأن المضمون   .لبرامج التدريب محل السؤال الدقيقأأنفسهم عما اإ

دراج تعليقات الأعضاء في وثيقة تقرير أأداء وأأشار  .77 ن القرار الذي الرئيس اإلى طلبات الوفود المتعلقة باإ البرنامج، وقال اإ
مانة وتوي تخُ اا ذ العام الماضي يقي  بأأن تقوم لجنة البرنامج والميزانية بمراجعة التقرير والإقرار بطبيعته كتقييم ذاتي للأ

جمعيات الدول الأعضاء بالموافقه عليه مع مراعاة التعليقات والشواغل والاقتراحات التي أأثارها الدول الأعضاء وتم تضمينها في 
دراج جميع التعليقات التي أأدلت بها تقرير لجنة الميزانية فض رفاقها بتقرير أأداء البرنامج. وأأكد الرئيس على اإ لا عن تلك التي تم اإ

ثانيا، بغية جعل مفهوم "على المسار الصحيح" و"ليست على المسار الصحيح" أأوضح، مبكن تقدم  مثال توضيح . والوفود. 
ذا كان هناك  نشاطاً، فذلك يعُتبر "على المسار الصحيح"  27تم الانتهاء من  نشاطاً وبعد س نة واحدة 30برنامجاً و 30اإ

 25من المس تهدف، على المسار الصحيح( . وفي حالة تحقيق  بالمائة 50اإلى  بالمائة 40)ويعني هذا اعتبار تحقيق ما نسبته من 
 .بالمائة 50في نهاية الس نة الأولى، فهذا يعني تحقيق  30من اإجمالي 

مانة على المعلومات التي قدمتها. وقال، كانت المجموعة الأفريقية أأول من طرح مسأألة وفد الجزائر عوأأعرب  .72 ن شكره للأ
مبكن أأيضا متابعة القرار المتخذ في الدورة الماضية، ويجب أأن يدُرج هذا القرار في أأنه وضعية هذه الوثيقة. وأأضاف الوفد 

دمتها اللجنة اإلى القرار المتخذ في الدورة الأخيرة وأأن تأأخذ في الوثيقة ذاها. ومضى يقول، يتعين أأن تشير التوصية التي ق
ن هذا هو  الاعتبار التعليقات أأو الملاحظات أأو الاقتراحات التي قدمتها الدول الأعضاء بدلً من فرض التوصية. وقال اإ

المجموعة الأفريقية، فقد كان  طلب الوفد. والتفت الوفد اإلى بيان وفد فنزويلا، وقال عندما طلب الإحاطة بهذه الوثيقة باسم
حاطات ونماذج اس تبيان  رسال اإ يشير اإلى حاجة أأعضاء المجموعة للفصل بين الإجراءات. وبالنس بة للبرنامج والميزانية، تم اإ

كانت هناك جلسات غير رسمية مع الأمانة وبحضور الرئيس، حيث شاركت الدول الأعضاء مشاركة فعلية و للدول الأعضاء. 
أأما في تقرير أأداء البرنامج، فلم تشارك الدول الأعضاء على الإطلاق ولم يتوفر لها سوى يومين فقط لمراجعة  في العملية.

الوثيقة. كان هذا هو السبب الذي حدا بالوفد للتعبير عن مخاوفه. ومع ذلك، أأعرب الوفد عن اس تعداده التام للموافقة على 
 .في الاعتبارالوثيقة على أأساس أأخذ تعليقات الدول الأعضاء 

دراج تعليقات الدول الأعضاء في وثيقة تقرير أأداء البرنامج. ولكن وعلى الجانب وأأعرب  .74 وفد بلجيكا عن تفهمه لطلب اإ
، ما تزال رغبة الأعضاء في الحصول على تقييم نعمال خر، ينبغ  على الأعضاء احترام الطابع المحايد للوثيقة. ومضى يقول، 

مانة، من ناحية، وبين التعليقات التي أأدلت بها الأمانة قائمة، ولكن يجب  أأن يكون هناك فرق واضح بين التقرير الذاتي للأ
ذا لم يتحقق هذا الفرق، فلن يتم الحفاظ على حيادية الأمانة. وفيما يتعلق برفع توصية  الدول الأعضاء من ناحية أأخرى. واإ
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بالوضوح الشديد في تحديد الأس باب التي أأدت اإلى هذه الضرورة،  الوفد أأن موقف الأمانة تميز ىللجمعية العامة للموافقة، رأأ 
 .وأأعرب عن تأأييده لهذا الموقف

مانة للتوضيح الذي أأدلت بها رداً على اس تفسارات الوفود. وفيما يتعلق بأأول هذه وأأعرب  .20 وفد مصر عن شكره للأ
دراج المقترحات والتعليقات التي أأبده مكانية تنفيذ ذلك، وسوف  ىاء في التقرير، رأأ ا الدول الأعضالردود بشأأن أأهمية اإ الوفد اإ

دراج قسم فرع  التعليقات التي أأدلت بها الدول أأسفل كل برنامج يتضمن  يكون من شأأنه حل مشكلة وفد بلجيكا، واقترح اإ
ومبكن للوثيقة  بهذه الطريقة سوف يتمكن الأعضاء من تمييز ملاحظات الأمانة عن تعليقات الأعضاء تمييزاً واضحاً.و الأعضاء. 

اإلى  6.32أأن تسُ تكمل على هذا النحو من التنس يق. وفيما يتعلق بتحديد الأداء المتصل بجدول أأعمال التنمية، أأشارت الفقرة 
. 6و  2وفقا لجدول أأعمال التنمية دون أأن توضح الكيفية التي نفُذت بها توصيات جدول أأعمال التنمية أأرقام  32اكتمال البرنامج 
د، كانت بعض البرامج محددة بالنس بة لهذا التنفيذ، وفي حالت أأخرى، تمت الإشارة اإلى كيفية التنفيذ بصورة وأأضاف الوف

تنفيذ جدول أأعمال التنمية في أأسلوب  يبينعابرة. ولذلك، أأعرب الوفد عن رغبته في رؤية الوثيقة متسقة بالشكل الذي 
 .شفافية أأكثر

مانة لشرح مس تويات التقييم "على المسار الصحيح"،  وفد الوليات المتحدة الأمريكيةوأأعرب  .22 عن شكره للأ
و"ليست على المسار الصحيح". واس تدرك قائلا، كان السؤال عن من يتخذ قرار التقييم هذا، هل هو مدير البرنامج الذي 

زا ذا كان شيئاً ما على المسار الصحيح أأو بخلاف ذلك؟ وأأعرب الوفد عن قلقه بصفة خاصة اإ ء تقييم العديد من يقرر ما اإ
طار نظام اإشارات السير في البرنامج   .30الأهداف على أأنها "ليست على المسار الصحيح" في اإ

البوليفارية( عن تقديره للتوضيحات التي قدمها وفد الجزائر. وقال كان تقييم نتائج  - وفد فنزويلا )جمهوريةوأأعرب  .28
ورأأى الوفد حاجة الأعضاء أأيضا اإلى النظر في أأس باب القيام بأأي عمل،  العمل مهماً ولكن كان يجب أأن يكون محدداً بعناية.

وفي الأس باب التي أأدت اإلى صياغة فقرة معينة. وطلب الوفد من الأمانة توضيح الغرض من وراء العمل الذي تم وما هي 
ومضى يقول، وهذا بالتأأكيد هو ما موجباته المعنوية، حيث كان تقييماً ذاتيا من قبل الأمانة ولم يتم من قبل الدول الأعضاء. 

مبكن للدول و يفُترض مراعاته في حالة مثل تلك الممارسة، وهي ممارسة بغرض الاس تمرار في المي  قدما فيما يتعلق بالميزانية. 
الأعضاء الإدلء بملاحظات واقتراحات. ولكن، يبدو أأن هذا ليس هو الوقت ول المكان المناس بين لتقدم  مثل هذه 

فعلى سبيل المثال، عندما يقوم حاكم الولية بتقدم  تقرير اإلى المؤتمر الوطني بشأأن الأسلوب الذي يتم من خلاله ظات. الملاح
دارة ميزانية معينة بواسطة الوليات، فلن يتضمن هذا التقرير تعليقات الجمهور على الميزانية. ن المسأألة هنا هو أأن هذا  اإ وقال اإ

وكان ينبغ  أأن ندلي بتعليقاتنا مس بقاً  اضطلعت به الأمانة بغرض تسليمه اإلى جمعيات الدول الأعضاء. التقرير كان تقييماً ذاتياً 
ن الأعضاء بحاجة اإلى التفكير في طريقة ما لإضفاء مزيد من كي يتس نى التأأثير على أأسلوب عمل الأمانة.  ومضى يقول، اإ

مانة. وأأعرب الوفد عن تفهعالية الف مه الكامل للنقطة التي أأثارها وفد الجزائر حيث كان هذا الوفد على التقييم الذاتي للأ
مشاركاً بفعالية في القضايا المتصلة بالتنمية، ولكنه أأشار اإلى أأن هذا ليس هو الوقت المناسب لإدراج تعليقات على تقرير 

 على بيان الحاجة اإلى اإجراء واختتم كلمته قائلا، يجب أأن تقتصر تعليقات الدول الأعضاء في هذه المرحلة. التقييم الذاتي
مانة في المس تقبل  .تحسينات على تقرير التقييم الذاتي للأ

ن المجموعة باء لم تكن في وتحدث  .23 وفد بلجيكا باسم المجموعة باء وأأشار اإلى الاقتراح الذي تقدم به وفد مصر. وقال اإ
نشاء سابقة للجان الأخرى. موقف يسمح لها بالموافقة على هذا الاقتراح لس ببين. أأولً، سوف يؤدي هذ ا الاقتراح اإلى اإ

مانة، وأأشار اإلى ثانيا، اعتقدت المجموعة في ضرورة التمييز بين الحياد احتمال اتصاف التعليقات ية وبين التقييم المحايد للأ
لموافقة على بانة بالحيادية ولكن من الجائز أأيضا أأن تميل اإلى اتجاه أأو أ خر. وصرح بأأن المجموعة قد أأظهرت بالفعل بعض المرو

نه تقرير اإ داء البرنامج تلك التعليقات حيث ضم التعليقات اإلى التقرير ولكن، ومرة أأخرى، ينبغ  أأل يتضمن تقرير أأ 
 .الذاتي للتقييم
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نه اليابان الأنظار اإلى مداخلته الأخيرة والتي قال فيها  وفدولفت  .24  ةيتعين أأن يبين تقرير أأداء البرنامج ما هياإ
التي اعتمدها الأمانة العامة في س ياق التصفيف من المخاطر التي تتعرض لها الأهداف التي ليست على المسار  الاستراتيجية

نه افترض  يضاحات من الأمانة بهذا الخصوصل الأمانة  تبنيالصحيح. وقال الوفد اإ  .تدابير للتصفيف من المخاطر، وطلب اإ

ن تقرير أأداء البرنامج كان عبارة ع توقال .25 طار الأمانة اإ ن أأداة مس تخدمة في الويبو للمساءلة الفردية، وكان جزءاً من اإ
ن التقرير  عمل الإدارة القائمة على النتائج، وهو الإطار الذي مبكن ملاحظته أأيضا في وثيقة البرنامج والميزانية. وأأضافت قائلة، اإ

فادة ا حاطتهم علماً بأأداء المنظمة. وقد كان بمثابة أأداة تسع  الأمانة جاهدة وبصفة مس تمرة اإلى تحسينها بغرض اإ لدول الأعضاء واإ
كان التقرير تقييماً ذاتياً، ولكن يجب على الأعضاء أأيضا و تم تعزيز المؤشرات، وحاولت الأمانة التحلي بالشفافية بقدر الإمكان. 

ق الداخلي والرقابة الإدارية أأل تنسى خضوع هذا التقرير كل س نتين، في نهاية الثنائية، اإلى عملية تقييم من قبل شعبة التدقي
كان ظهور هذا التقرير بالصورة التي هو عليها ال ن و  من وجود أأو عدم وجود المزيد من التحسينات المطلوب تنفيذها.للتثبت 

فادة للدول الأ و توفير الحاجة اإلى هاماً جداً، بمعنى،  حاطة واإ ية ولية تجاههم. وفي نهاؤ عضاء ووس يلة تعُبر عن تحمل المسس يلة اإ
كلمتها، أأعربت الأمانة عن رغبتها في توضيح هذا الأمر بصورة مباشرة كي يتيسر للأعضاء تفهم الس ياق الذي يسُ تخدم فيه 

 .تقرير أأداء البرنامج

عضو أ خر من الأمانة للرد على التعليقات التي أأدلى بها وفد الجزائر، وأأعرب عن اعتقاده في الأهمية الشديدة وتحدث  .26
ل تقريرا عن الأداء وعن تحقيق النتائج للأهداف المتفق عليها مع للأخذ في الاعتب ار حقيقة أأن تقرير أأداء البرنامج ما هو اإ

الدول الأعضاء. ومضى يقول، شاركت الدول الأعضاء اإلى حد كبير أأثناء مرحلة التنفيذ بالكامل، وفي الواقع، تحققت نتائج من 
ستراتيجيات المعمول بها )وهذا يتعلق بسؤال وفد اليابان(، قالت صوص الامع الدول الأعضاء. أأما بخ جراء هذا التعاون

بلاغ عن التقدم المحرز خلال الس نة الأولى من الثنائية المعنية.  8028الأمانة كان تقرير أأداء البرنامج لعام  تقريراً مرحلياً للاإ
نذار مبكر والوقوف على مانة فرصة الحصول على اإ كان و كيفية التقدم في س ياق التنفيذ المطلوب.  وقد أأتاح هذا التقرير للأ

هذا هو الغرض من تقرير أأداء البرنامج. كما أأتاح هذا التقرير فرصة اكتشاف عناصر معينة في البرنامج ليست على المسار 
ة الثنائية. الصحيح والتأأكد من اتخاذ اإجراءات بغية تمكين المنظمة من تحقيق النتائج والأهداف المتفق عليها في نهاية فتر 

ذا كان الأداء على المسار الصحيح أأو ليس على ؤ غبتها في تفسير مسأألة من هو المسوأأعربت الأمانة عن ر  ول عن تحديد ما اإ
رسال تعليمات مفصلة للغاية اإلى مديري  عداد التقرير. أأول، يتم اإ المسار الصحيح من خلال توضيح الكيفية التي يتم بها اإ

تم الاس تعانة وتعلى المسار، على المسار، اإلخ.(. ت حول كيفية تطبيق نظام اإشارات السير )ليست ل على بياناتمالبرامج، تش  
تمر كافة المعلومات المس تقاة من مديري و تعمل الوحدة بالتنس يق مع مديري البرامج، و بوحدة مركزية لتيسير هذه العملية. 

وتظهر أأهمية هذه الإجراءات نظراً على نطاق واسع جداً. البرامج خلال اإجراءات محددة هدف اإلى ضمان جودة المعلومات 
أأي  للحاجة اإلى اختبار المؤشرات للوقوف على مدى اتساقها خلال جميع مراحل البرامج باس تمرار ومن أأجل اكتشاف

من تس تمر الوحدة في عملها و الس نة السابقة. تم الإبلاغ عنه في على سبيل المثال، الإبلاغ عن موقف نشاط  ملاحظات،
عادة التقرير مرة و حيث اختبارات ضمان الجودة ويرُسَل التقرير لحقا مرة أأخرى اإلى مديري البرامج لمناقش ته.  تتصف عملية اإ

من التوافق حول ما طُرح في تقرير أأداء البرنامج فيما يتعلق تماماً لتأأكد بالطول النس بي بغرض ا أأخرى اإلى مديري البرامج
 .التقريرعلى  جميع مديري البرامجيوقع حيح" أأو "ليس على المسار الصحيح". وفي النهاية، بالتقييمات "على المسار الص 

 .الرئيس الأعضاء اإلى التعليق على برامج محددة، بعد الانتهاء من البيانات العامةودعا  .27

يطاليا على البرنامج وعلق  .22 نامج. حيث لحظ عملية تحويل مخصصات أأدت اإلى خفض الغلاف المقرر للبر 30وفد اإ
عادة و  ذا كانت اإ عادة توزيع الموظفين على برامج أأخرى. وتساءل الوفد عما اإ كانت عملية التحويل هذه في الأساس بسبب اإ

التوزيع هذه، وما نجم عنها من وظائف شاغرة قد أأثر على أأنشطة البرنامج من حيث التحقيق الناجح لجميع نتائج البرنامج. كما 
ذا كا ن من المناسب اس تحداث مؤشرات أأداء جديدة ومعقولة، وفقا لقدرة الشعبة أأو الوحدة وتكون تساءل الوفد أأيضا عما اإ
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ذا كان الانخفاض في مس توى الأفراد قد أأثر سلبياً  القدرة على تحقيق  فيقادرة على قياس درجة تحقيق النتائج. ومضى يقول، اإ
 .عاب هذه الحقيقةالنتائج، فيجب تعديل مؤشرات الأداء بطريقة ما كي تتمكن من استي

، بشأأن عدد البلدان التي خضعت للتقييم فيما يتعلق بمدى الحاجة اإلى 52، الصفحة 4على البرنامج ل وفد أأنغووعلق  .24
المساعدة التقنية وبناء القدرات. وأأعلن عن موافقته على أأسلوب تقييم أأداء البرنامج الذي أأنجزته الأمانة، ولكنه طلب مزيدا 

ليه هو و لعدد الحقيق  للبلدان المعنية. من المعلومات بشأأن ا تمت و بلدا.  85بلدان، بينما ذُكر فيما بعد بأأنه  5كان الرقم المشار اإ
)عدد الدول الأعضاء التي تلقت مشورة في مجال العلامات التجارية  62الإشارة اإلى بلدين من البلدان الأفريقية في الصفحة 

البلدين حتى يتضح للجميع ما تقوم به الويبو في تلك  هذينفصاح عن اسم الإ  لصناعية(. وقد يكون من المفيدوالتصاميم ا
 .تسمية البلدان المعنية تالبلدان. ويجب تحسين هذا العمل، كما تم التحسين في حالت أأخرى عندما تم

س بانيا اإن لديه عدة تعليقات على البرامج المختلفة، والتمس مشورة الرئيس في كيفية تقدم وقال  .40  .تلك التعليقات وفد اإ

لى أأنه  .42 . وعلى الرغم من ذلك، قد تقرر عدم المي  قدما بأأسلوب مناقشة كل برنامج على حدهولفت الرئيس الأنظار اإ
ليه مرة أأخرى فعالية للمناقشة. وصرح بأأنه ما زال يأأمل في تجميع كل في حالة تحقيق  أأعرب عن عدم اعتراضه على العودة اإ

مرة واحدة. ومع ذلك، يبدو أأن هناك تفضيل للمناقشة بأأسلوب كل برنامج على عليها العامة للرد التعليقات، ثم دعوة الأمانة 
 .برنامج ،بنظام برنامج 8028أأداء البرنامج لعام لك، افتتح الرئيس مناقشة تقرير حده. وبناء على ذ

 .8و 2يكن هناك تعليقات على البرنامج لم و .48

 .3مج الرئيس باب المناقشة بشأأن البرناوافتتح  .43

عرض الأنشطة في اإطار طريقة فريقية، وطلب توضيحا لإعادة هيكلة وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأ  .44
بصورة عامة، بينما تشير الميزانية  المجاورةتشير اإلى حق المؤلف والحقوق  8028/23. ورأأى الوفد أأن ميزانية الفترة 3 البرنامج
لأنشطة المعيارية والأنشطة المرتبطة بالس ياسات وأأنشطة البنية التحتية لحق المؤلف اإلى ثلاثة أأنواع من الأنشطة: ا الحالية

نموا. وطلب الوفد من الأمانة تحديد الأبواب التي غطت  الأقل البلدانو وأأنشطة تقدم  المساعدة التقنية اإلى البلدان النامية 
اريع البنية التحتية لحق المؤلف. كما طُلبت معلومات محددة ، والمبالغ المرصودة لمش8028/23الأنشطة نفسها في ميزانية الفترة 

وعلاقته بمعاهدة مراكش بشأأن التقييدات  (TIGAR)حول مشروع الموارد العالمية المتاحة للوسطاء الموثوق بهم 
لمية والاس تثناءات لفائدة الأشخاص ضعاف البصر. وأأثيرت شواغل من أأن يحدث خلط في المهام بين مشروع الموارد العا

ومعاهدة مراكش. كما طُلبت معلومات محددة عن أأنشطة مشروع  الشفافية والمساءلة والإدارة السليمة و النظام الحاسوبي 
 (.WIPOCOSس )و ويبوك

وردت الأمانة على الأس ئلة موضحة أأن مشروع الموارد العالمية المتاحة للوسطاء الموثوق بهم هو مختصر الموارد العالمية  .45
شارة اإ وثوق بهم. و طاء المالمتاحة للوس طريقة أأخرى اإلى "الهيئات المعتمدة" الواردة في بن عبارة "الوسطاء الموثوق بهم" هي اإ

يتيح مشروع الموارد العالمية المتاحة و معاهدة مراكش بشأأن التقييدات والاس تثناءات لفائدة الأشخاص ضعاف البصر. 
 الحصول على مصنفات حميية بموجب حق المؤلف في صورة يسهل للوسطاء الموثوق بهم لوسطاء موثوق بهم في بلد معين

طُور نظام تكنولوجيا المعلومات والتصالت و الاطلاع عليها من وسطاء موثوق بهم في بلد أ خر بموافقة مالك حق المؤلف. 
كتابا من  450 نقل نحو الذي وفر هذا الخط في الويبو، وكان في المرحلة الأولى من مراحل التطوير. واس تُخدم هذا النظام في

يعمل المشروع منذ حوالي ثلاث س نوات وقد قارب على الانتهاء و بلد اإلى بلد أ خر بموافقة كل واحد من أأصحاب الحقوق. 
أُجريت مناقشات حول كيفية تحسين المشروع والارتقاء به ليُكمل معاهدة مراكش. وأأجابت الأمانة أأيضا و من مرحلته الأولى. 

مشروع الشفافية والمساءلة والإدارة السليمة هو عبارة عن ن اإ تصر الشفافية والمساءلة والإدارة السليمة. و هو مخ TAG" "بأأن 
المهتمة لوضع معيار للتقييم الذاتي في البلدان النامية وأأقل البلدان نموا. ولمعالجة أأوجه  المنظمات الجماعيةمبادرة للعمل مع 
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حل هذه المشكلة. على حول العالم سيتعاون المشروع مع الصناعة  لمنظمات الجماعيةاالغموض في النطاق المنشود للنوعية في 
تدُيرها منظمات خاصة باس تثناء عدد قليل تديره الحكومات. وظل الباب مفتوحا  المنظمات الجماعيةوأأوضحت الأمانة أأن معظم 

الالتحاق  المنظمات الجماعيةليمة، كما قرر عدد من على أأوسع نطاق ممكن للمشاركة في مبادرة الشفافية والمساءلة والإدارة الس 
كل جمعية تحصيل تشارك في المبادرة للوقوف  دراسةبالمبادرة. وما أأن يتم وضع معيار التقييم الذاتي، سيتمكن المجتمع الدولي من 

الأهمية. ومضت الأمانة  على المس توى الذي حققته من الشفافية والمساءلة والإدارة السليمة وهي مسائل على درجة كبيرة من
موضحة أأن عبارة "البنية التحتية لحق المؤلف" تسُ تخدم في الويبو للاإشارة بصورة أأساس ية اإلى نظم المعلومات وتكنولوجيا 
التصالت. وتشمل أأجهزة الحاسوب وقواعد البيانات والش بكات التي تربط قواعد البيانات هذه بالمس تخدمين في أأجزاء 

. وقد انخفضت لحسن الحظ تكاليف هذه الأنظمة انخفاضا كبيرا نتيجة القدرة على اس تخدام المنابر على مختلفة من العالم
ولية مبادرات المعلومات وتكنولوجيا التصالت الرامية اإلى دعم مجموعة ؤ تولت شعبة البنية التحتية لحق المؤلف مسو الإنترنت. 

، بما في ذلك مشروع  الموارد العالمية المجاورةبحق المؤلف والحقوق  متنوعة من الأنشطة التطوعية ترتبط بمصنفات حميية
ولية النظام الحاسوبي ؤ المتاحة للوسطاء الموثوق بهم والشفافية والمساءلة والإدارة السليمة. كما تولت الشعبة أأيضا مس

، للمنظمات الجماعيةوكلة للمكتب الخلف  فريقيا لإتاحة برمجيات لإدارة المهام المأأ في  2442س، وهو مبادرة بدأأت في عام و ويبوك
عادة تطوير النظام الحاسوبي  ليها أأيضا باسم منظمات الإدارة الجماعية. وأأشارت الأمانة اإلى أأنه يجري تحديث واإ المشار اإ

 الذين مبلكون أأو يتحكمون في المنظمات الجماعيةس من أأجل الاس تعداد لتلبية الطلب المتزايد. وأأضافت أأن أأعضاء و ويبوك
دارة الح مثلأأنواع مختلفة من الحقوق،  قوق في الأغاني الشعبية أأو في أأنواع أأخرى من المصنفات المنشورة، قاموا بتحويل اإ

في بربادوس كان مبلك حقوقا في تسجيلات صوتية أأن يسجل  ؛ ومن ثّم مبكن لموس يق ّ المنظمات الجماعيةهذه الحقوق اإلى 
ن البنية التحتية لحق  حصيل في بربادوسمع جمعية للت  اتالمصنف تلكالحقوق في  دارة تلك الحقوق. واس تطردت قائلة اإ مبكنها اإ

تحت العنوان الفرع  الذي يشير اإلى تعزيز تطوير  24.3اإلى  4.3المؤلف جرى تناولها في البرنامج والميزانية في الفقرات من 
لى منظمات  البنية التحتية لحق المؤلف، كما أأشير بصفة محددة اإلى مشروع الموارد العالمية المتاحة للوسطاء الموثوق بهم واإ

 ، ولم يرد ذكر برنامج الشفافية والمساءلة والإدارة السليمة بصورة محددة ولكن ورد ذكره في هذه الإشارات.الجماعيةالإدارة 

بشأأن التقييدات  فريقية، وسأأل كيف تعتزم الأمانة التوفيق بين معاهدة مراكشوتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأ  .46
والاس تثناءات لفائدة الأشخاص ضعاف البصر التي تستند اإلى تقييدات واس تثناءات ول تشترط موافقة المؤلف، ومشروع 

. وأأضاف أأن كلتا ال ليتين وقالحق لأصحابالموارد العالمية المتاحة للوسطاء الموثوق بهم الذي ينطوي على الموافقة المس بقة 
عطاء الأولوية ت عبر الحدود، لكن ليس لهما نقطة الانطلاق نفسها، وأأن المجموعة الأ تتناول تبادل المصنفا فريقية طلبت اإ

ن وفد بلده طلب، بصفته الوطنية، توضيحا لأنشطة  وأأيضا لإشارة ، المجاورةالمتعلقة بالحقوق  الأمانةلمعاهدة مراكش. وقال اإ
 .المجاورةؤلف وليس اإلى الحقوق اإلى حق الم 3العديد من الأنشطة الموصوفة في البرنامج 

. وفيما يتعلق المجاورةوردت الأمانة قائلة اإن مشاريع البنية التحتية لحق المؤلف ل تميز عموما بين حق المؤلف والحقوق  .47
وقد جرى تحسينه خلال  ،س، فهو يتناول بصورة مبدئية المصنفات المحمية بموجب حق المؤلفو بالنظام الحاسوبي ويبوك

، كما أأن النظام المعزز س يغط ، بعد التطورات التي طرأأت عليه، كلا من حق المجاورةلماضيتين ليشمل الحقوق الس نتين ا
. وأأوضحت الأمانة أأن مشروع الموارد العالمية المتاحة للوسطاء الموثوق بهم ومعاهدة مراكش بشأأن المجاورةالمؤلف والحقوق 

البصر يكمل أأحدهما ال خر ول يتعارضان. وأأضافت أأنه عندما بدأأ مشروع  معاقيالتقييدات والاس تثناءات لفائدة الأشخاص 
الموارد العالمية منذ س نتين أأو ثلاثة بالتوازي مع المفاوضات بشأأن المعاهدة في اللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق 

ذن مالكي الحقوق لن المجاورة ن تدخل )اللجنة الدائمة( كان هناك حاجة اإلى الحصول على اإ قل الكتب عبر الحدود، وما اإ
ذن. بيد أأنه  معاهدة مراكش حيز التنفيذ، لن تكون هناك حاجة، عبر الوقت، اإلى جانب المشروع المتعلق بالحصول على اإ

مبكن اس تخدام التكنولوجيا والخبرات التي تطورت في نقل المصنفات بين الوسطاء الموثوق بهم في البلد أألف والبلد باء عندما 
 خل المعاهدة حيز التنفيذ ويتمكنوا من تبادل المصنفات بموجب أأحكام المعاهدة.تد

 .4افتتح الرئيس باب التعليقات والأس ئلة المتعلقة بالبرنامج و  .42
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فريقية. وأأعرب عن سروره للمجموعة الأ  4فريقية، وشدد على أأهمية البرنامج وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأ  .44
. وطلب الوفد بعض المعلومات 4، وتطلع اإلى رؤية مزيد من التركيز على أأنشطة البرنامج ثابتة""لرؤية جميع الأنشطة 

فرنك  000 034 5بعد التحويلات"، مشيرا اإلى أأن الميزانية المعتمدة بلغت  8028/23يتعلق بالنخفاض في "ميزانية الفترة  فيما
 رنك سويسري.ف 000 883 3سويسري، في حين بلغت الميزانية بعد التحويلات

ل أأن المؤتمر لم يعُقد ومن غير المنتظر أأن  .200 وأأوضحت الأمانة أأن الميزانية المعتمدة رصدت مخصصا للمؤتمر الدبلوماسي. اإ
 يعُقد في غضون فترة الس نتين الحالية؛ لذلك حُولت الميزانية المخصصة للمؤتمر الدبلوماسي اإلى خارج البرنامج.

 .5لأس ئلة المتعلقة بالبرنامج وافتتح الرئيس باب التعليقات وا .202

س بانيا اإلى انخفاض متوسط تكلفة معالجة الطلب الدولي اإلى  .208 شارة وفد اإ في  سويسريا فرنكا 620وفي س ياق اإ
، طلب الوفد من المكتب الدولي تقدم  مزيد من المعلومات 8022، وهو ما يقل بنس بة تسعة بالمائة عن العام 8028 عام

اه الويبو للطلب الدولي؛ لكي يتمكن من تحديد الفرق بين متوسط النفقات ومتوسط الدخل بشأأن متوسط الدخل الذي تتلق
 لكل طلب دولي، ومعرفة تطور ذلك الفرق خلال الس نوات الماضية.

س بانيا، أأكدت الأمانة أأن تكاليف معالجة الطلبات الدولية قد انخفضت بشكل مطرد في  .203 وردا على اس تفسار وفد اإ
لى النماذج والوسائل  للمكتبعزى ذلك أأساسا اإلى الجهود المتواصلة الس نوات الأخيرة، ويُ  الدولي لزيادة الفعالية واإ

يداع طلباهم، والتي تتطلب جهدا أأقل من المكتب الدولي مما ساعد على  )الإلكترونية( التي اس تخدمها مقدمو الطلبات في اإ
قتنا هذا، ليس في وضع مبكنه من ربط تكاليف معالجة الدولي، حتى و  المكتبانخفاض تكاليف معالجة الطلبات. بيد أأن 

نه  المكتبالطلبات والدخل المتحقق من الطلبات الفردية. ومع أأن  الدولي س يكون سعيدا بالمي  في اس تكشاف هذا الأمر فاإ
حصائي لكل من غير المرجح، على ما يبدو، أأن يتم ذلك لكل طلب بمفرده؛ لذا فاإن البديل قد يتمثل في الاضطلاع بتحليل اإ 

من التكاليف المتكبدة والدخل المتحقق بحسب نوع الطلب، مع مراعاة أأن الربط بالدخل المتحقق يس تلزم التصدي لمخاطر 
تخفيض تكاليف معالجة طلبات معاهدة  نحوهو التقلب في أأسعار العملات. وفي الختام أأوجزت الأمانة قائلة اإن الاتجاه 

نه يتعذ  المكتبر في الوقت الراهن ربط تكاليف محددة بطلبات فردية أأو بأأنواع الطلبات، لكن التعاون بشأأن البراءات، واإ
 الدولي على اس تعداد لمواصلة تحليل هذه المسأألة.

 .32وافتتح الرئيس باب التعليقات والأس ئلة المتعلقة بالبرنامج  .204

. 8024/25في أأهداف الميزانية للفترة والتمس وفد أألمانيا توضيحا بشأأن النمو المتوقع في عدد الطلبات كما هو مبين  .205
أأقل مما كان مقدرا في الأصل نتيجة التباطؤ الاقتصادي.  8028/23وذكّر الوفد بأأن حجم الطلبات ظل أأثناء فترة الس نتين 

لقاء الضوء على الأس باب التي  يلزماتخاذ قرارات مس تنيرة بشأأن الميزانية المس تقبلية، من وأأضاف الوفد أأنه لكي نتمكن  أأدت اإ
 اإلى وجود فجوة بين ما كان متوقعا في الأصل وبين العدد الفعلي للطلبات المودعة.

كما أأنه نظرا وردا على اس تفسار وفد أألمانيا، أأوضحت الأمانة أأن الفجوة المذكورة تعُزى اإلى حد كبير اإلى الأزمة المالية.  .206
جراءات تطب  اإلى يق التشريعات لم تحقق بعض حالت الانضمام المتوقعة الأس باب الداخلية في بعض البلدان، مثل التأأخر في اإ

يجابية على اعتزام الصين وجمهورية كوريا والوليات 8028/23في فترة الس نتين  2444اإلى وثيقة  . بيد أأن هناك مؤشرات اإ
الانضمام تلك  . ومن شأأن عمليات8025، وانضمام اليابان في عام 8024المتحدة الأمريكية الانضمام اإلى نظام لهاي في عام 

 الإيرادات في النهاية. مس توى أأن تسهم بالتأأكيد في زيادة عدد الطلبات بصورة ملحوظة وأأيضا في زيادة

لكترونيا )الإيداع اإ الجديدة لتدوين الطلبات الدولية  الواجهةفي اإطلاق  وردا على سؤال وفد تركيا حول التأأخر .207
 3لإيداع الإلكتروني متاحة على موقع المنظمة على الإنترنت منذ نظام ايدة ل الجد الواجهةلكتروني(، أأشارت الأمانة اإلى أأن الإ 
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يجابية للغاية، وأأن التأأخر8023يونيو  البس يط في اإطلاق الوصلة يعُزى اإلى  ، وأأضافت أأن تعليقات المس تخدمين جاءت اإ
لرجوع للمقدمي الطلبات رص الفهذه الطاولت  وتتيحمجموعة الشروط اللازمة لوضع طاولت عمل مخصصة لمقدم الطلب. 

اإلى التفاصيل الواردة في طلبات سابقة واس تخدامها لتدوين طلبات دولية جديدة، كما تسمح بالسيناريوهات التي تتيح لمقدم 
ليه في وقت لحق. وقد اس تغرقت معالجة تلك المتطلبات وقتا أأطول قليلا  الطلب أأن مبلأ طلبا دوليا بصورة جزئية ثم يعود اإ

 متوقعا. مما كان

 .7لم ترد أأي تعليقات بشأأن البرنامج و .202
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فريقية، وأأكد الأهمية التي توليها المجموعة لهذا البرنامج الذي يقدم نظرة عامة وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأ  .220
التنمية. وشكر الوفد الأمانة على الأنشطة التي يضُطلع بها من أأجل ضمان للطريقة التي تطُبق بها توصيات جدول أأعمال 

شارة اإلى مؤشر الأداء المتعلق بأ لية التنس يق، لحظ الوفد أأن نظام  تنس يق أأنشطة جدول أأعمال التنمية بشكل أأفضل. وفي اإ
تطبق أأو تعُتمد من جانب جميع  ( أأظهر أأن أأداء هذا المؤشر ثابت، مع أأن الواقع أأن هذه ال لية لمTLSاإشارات السير )

اللجان في الويبو. أأما اللجان التي ذُكرت فيها هذه ال لية فعليا، فقد كان ذلك على أأساس كل حالة على حدة. وسأأل الوفد 
الأمانة عن المعايير التي اس تُخدمت لس تنتاج أأن الأداء ثابت فعلا. وطلب الوفد أأيضا توضيحا فيما يتعلق بانخفاض المبلغ 

ليه تحت بند "الميزانية بعد التحويلات"الم  ليه تحت بند "الميزانية المعتمدة" شار اإ ، مضيفا أأن الحواشي مقارنة بالمبلغ المشار اإ
 الاختلاف. توضح بصورة كافية أأس باب ل

كية وأأشار وفد مصر اإلى مؤشر أأداء "عدد توصيات جدول أأعمال التنمية التي تناولتها اللجنة المعنية بالتنمية والمل  .222
لى أأسس المقارنة المرتبطة بها ال توصية )رغم أأنها  48" ددتح تيالفكرية من خلال المشاريع والأنشطة والدراسات"، واإ

ذا كان هناك وثيقة معتمدة في هذا الس ياق. "تسُتنفد بالكامل( لم نه يفهم أأن جميع التوصيات لم تطُبق، وسأأل ما اإ . وقال الوفد اإ
 رة "رغم أأنها لم تسُتنفد بالكامل".توضيحا لعبا أأيضا طلب الوفدو 

ن تقرير أأداء البرنامج وفي س ياق الرد على الملاحظات التي أأبداها وفد الجزائر باسم المجموعة الأ  .228 فريقية، قالت الأمانة اإ
ن ن مسأألة أ لية التنس يق هي من المسائل التي يتعين على جميع البرامج واللجااإ وليس بالمنظمة كلها. و  2تعلق بالبرنامج ي 

، فقد حقق الأهداف المرجوة منه في تصنيف جميع التقارير الواردة من اللجان 2المختلفة التبليغ عنها. أأما فيما يتعلق بالبرنامج 
 بأأنهصرحت الأمانة  المختلفة. وبالنس بة للسؤال عن انخفاض المبلغ المبين تحت "الميزانية المعتمدة" و"الميزانية بعد التحويلات"

مانة سببا في المبلغ ختلافالا ومن هنا جاءاإلى الأكادمبية،  2ل من ميزانية البرنامج تحويل أأموا جرى . وأأضاف ممثل أ خر للأ
 تكاليف السفر التي طُبقت أأثناء فترة الس نتين.ب  ومنها التدابير المتعلقةوهو تدابير فعالية التكلفة  ثانيا لنخفاض المبلغ

التي لم تسُتنفد بالكامل، والمقصود بعبارة "لم تستنفد بالكامل"،  وفيما يتعلق بسؤال وفد مصر بشأأن التوصيات  .223
ذكَّرت الأمانة بأأن الدول الأعضاء هي التي قررت أأن تنفيذ المشاريع ل يعني استنفاد التوصيات التي يتناولها برنامج ما، وأأنه 

رة "لم تستنفد بالكامل" تشير اإلى ل يزال من الممكن للجنة أأن تقترح مشاريع أأخرى في المس تقبل؛ ومن ثمَّ فاإن عبا
 المعنى. هذا

اإلى  قُدمتوطلب وفد البرازيل توضيحا فيما يخ  النتيجة المرتقبة المتعلقة بعدد المشاريع التي اقترحتها الدول الأعضاء و  .224
الحصول في ه لجنة التنمية للنظر فيها. أأما فيما يتعلق بأأساس المقارنة فلا يوجد سوى مشروع واحد. وأأعرب الوفد عن رغبت

ذا كان  ن كانت غير معتمدة، وما اإ ذا كان لديها مزيد من المشاريع حتى واإ سهامات الدول الأعضاء اإ على فهم أأفضل لكيفية تقييم اإ
 .في عملهاللويبو  النجاحذلك س يعني مزيدا من 
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نه يجب النظر اإلى أأداء الأ  .225 الدور  مانة في س ياقواس تجابة لطلب التوضيح المقدم من وفد البرازيل، قالت الأمانة اإ
وهو الأداء، بوصفها هيئة تنس يقية، يقع اإلى درجة كبيرة ضمن اختصاص الدول الأعضاء. وبعبارة  ،الذي تؤديه أأي شعبة محددة

ل بناء على ما تسفر عنه مناقشات الدول الأعضاء في اللجنة. لذلك  مانة أأن تشرع في وضع نتيجة مرتقبة اإ أأخرى ل مبكن للأ
ذا كان هناك  ليه أأسس المقارنة. أأي اإ مشروع واحد، كما هو الحال، فيتعين على الأمانة أأن تضع نوعا ما من الأساس يستند اإ

أأن الأمانة في الحقيقة مقيدة اليدين اإلى حد ما وتعتمد تماما على ما تقترحه اللجنة، أأما اإن كان هناك أأكثر من مشروع فيُعدل 
 لذلك.بالطبع أأساس المقارنة ومؤشرات الأداء وفقا 

مانة على التوضيح، أأكمل سؤاله مضيفا أأنه اذا لم يكن هناك هدف  .226 وفي حين أأعرب وفد البرازيل عن شكره للأ
اإلى أأن الأمانة صرحت بأأن الوفد وأأشار  ؟كنتيجة مرتقبة فهمهعدد واحد محدد أأو حتى أأثر للمشروع المطبق فكيف مبكن  أأو

، يتمثل في تيسير عرض المشاريع المقترحة من جانب الدول الأعضاء 2مج دور شعبة تنس يق جدول أأعمال التنمية، وهو البرنا
أأمام لجنة التنمية. ومع أأن الأمانة تشجع الدول الأعضاء على التقدم بمقترحات جديدة، فمن الواضح أأن أأداء الأمانة في هذا 

لوقت ذاته، عندما يتعلق الأمر ببيانات النشاط يعتمد، كما ذكرت الأمانة، على التعاون بين الدول الأعضاء، كما يعتمد في ا
الأداء، على مدى كفاءة الشعبة في تيسير عمل اإحدى الدول الأعضاء، وهي في هذه الحالة بوركينا فاصو، وكيف يسرت 

الأمانة ونسقت عرض ذلك المشروع ومناقش ته واعتماده في اللجنة. وهكذا عندما يتعلق الأمر بنظام اإشارات السير، ل يغير 
بالطبع هناك حالت تفشل فيها الأمانة والمشاريع من أأداء الشعبة سواء أأكان مشروعا واحدا أأم عشرة مشاريع. عدد 
ذ يستند أأداء الشعبة بصورة  أأو الشعبة في دعم الدولة العضو دعما جيدا فيما يتعلق بترجمة مقترح اإلى وثيقة مشروع، اإ

 حالة وجود أأكثر من مقترح سيس تمر تغير أأساس المقارنة تبعا لذلك.أأساس ية اإلى مدى فعاليتها في تيسير ذلك العمل. وفي 

 .4وافتتح الرئيس باب التعليقات والأس ئلة المتعلقة بالبرنامج  .227

نشاء شعبة جديدة وأأشار وفد الجزائر باسم المجموعة الأ  .222 طار البرنامج  على النحو المبلغ عنهفريقية اإلى اإ من تقرير  4في اإ
 ا من المعلومات.أأداء البرنامج، وطلب مزيد

وأأوضحت الأمانة أأن الشعبة الجديدة هي في الأساس شعبة تجمعت حول بعض الأنشطة التي نجمت عن مشاريع  .224
جدول أأعمال التنمية التي اعتمدها لجنة التنمية. ومن بين هذه المشاريع قاعدة بيانات المساعدة التقنية في مجال الملكية الفكرية 

نمائية في مجال الملكية الفكرية. وقاعدة بيانات قائمة الخبر  نشاء قواعد بيانات بالموازاة مع الاحتياجات الإ اء الاستشاريين واإ
ويتمثل الهدف من الشعبة الجديدة في متابعة قواعد البيانات هذه والمي  بها قدما بغية الاس تفادة منها ودمجها واس تخدامها 

نمائية كأداة كأدوات في برامج الويبو للمساعدة التقنية. فعلى سب  يل المثال تسُ تخدم قاعدة بيانات مضاهاة الاحتياجات الإ
لتعزيز الشراكات وتقدم  المساعدة التقنية للبلدان النامية وأأقل البلدان نموا. بينما يضع مشروع أ خر لجدول الأعمال منهجية 

دراجها في برامج الويبو للمساعدة التقنية اط اإلى الإهمال نوعا ما في المنظمة بين قطاع يتعرض هذا النشو . للتوس يم مبكن أأيضا اإ
العلامات التجارية الذي يركز أأساسا على الجوانب التشريعية والقانونية للعلامات التجارية والبيانات الجغرافية وقطاع التنمية. 

البلدان النامية وأأقل ومن شأأن هذه الشعبة الجديدة أأن تمُكن الويبو ال ن من تحقيق أأثر عملي فيما يتعلق بدور التوس يم في 
 البلدان نموا وبخاصة في القطاع الزراع .

ذفي تقرير أأداء البرنامج،  20برنامج البالمقارنة مع  4برنامج ال طريقة عرض اختلافوأأشار وفد السلفادور اإلى  .280  اإ
ط  ودول البلطيق وروبا الوسلأ أأنشطة التعاون وبناء القدرات التي يضُطلع بها  بكل الوضوحهذا البرنامج الأخير  يعرض

مماثل  ىس تو بم أ س يا الوسط  وأأوروبا الشرقية والقوقاز، فضلا عن بعض بلدان حوض المتوسط. وطالب الوفد الأمانة دول و 
 في أأمريكا اللاتينية ومنطقة الكاريبي. تجريمن التفاصيل وبخاصة فيما يتعلق بالأنشطة التي 



WO/PBC/20/8 
28 
 

على نحو أأفضل هو اقتراح جيد، وس يجري النظر فيه.  20و 4وأأجابت الأمانة بأأن مواءمة أأطر نتائج البرنامجين  .282
طار النتائج المعتمدة لبرنامج وميزانية الفترة  ، 8028/23وأأوضحت الأمانة أأن الشكل الحالي للتقرير يسير على نهج شكل اإ

دخال أأوجه تحسن على البرنامج والميزانية للفترة   .8024/25مشيرة اإلى اإ

الأداء "عدد مجموعات المكاتب المشاركة في منبر مشترك" )نظام الويبو للنفاذ المركزي  ستراليا اإلى مؤشرأأ وأأشار وفد  .288
طار النتائج المرتقبة "بنية تحتية تقنية ومعرفية معززة لفائدة WIPO CASEاإلى تقارير البحث والفح ( ) ( الوارد في اإ

سير المناظر، وطلب الوفد مزيدا من المعلومات. مكاتب الملكية الفكرية"، الذي وُصف بأأنه "غير ثابت" في نظام اإشارات ال 
طار الميزانية البرنامجية المعتمدة للفترة وأأوضحت الأمانة  ، ثلاثة في حين أأن 8028/23أأن هدف مؤشر الأداء هذا بلغ، في اإ

 هو واحد. 8028هدف بيانات الأداء لعام 

 .20البرنامج  المناقشة بشأأنوافتتح الرئيس باب  .283

عدد البلدان التي لديها قوانين/لوائح وطنية محدثة في مجال الملكية الفكرية  ضيحا بشأأن مؤشر أأداءوطلب وفد تركيا تو  .284
ث عشرة بلدان.  تعتزم س تة كانت  بينماأأظهرت بيانات الأداء أأن أأربعة بلدان حدثت تشريعاها و حيث بلغ أأساس المقارنة المحدَّ

ثير الويبو على العملية التشريعية في ظل وجود عوامل عديدة قد تؤثر بلدان أأخرى تعديل تشريعاها. وتساءل الوفد ما هو تأأ 
 يتعلق للوفد فيماالسؤال الثاني  وهذا هو كيف تقيس الويبو هذا التأأثير؟و  ؟في العملية قبل توقيع التشريع المقترح ليصبح قانونا

 فيوس تدمج تخطيط الموارد المؤسس ية مشروع  من الأولى ت المرحلةأُطلقوقد  .(ERPبمشروع تخطيط الموارد المؤسس ية )
كيف ستسُ تخدم مؤشرات الأداء  ،في هذا الس ياق ،تساءل الوفدو مشاريع برنامج التصطيط المؤسسي.  حافظةمكونات 

دارة الأداء في ظل اتساع نطاق الأنشطة وتنوعها تنوعا كبيرا؟ وما ه نوع  ووبيانات الأداء ذات الصلة كمدخلات في اإ
 ؟التصطيط المؤسسي لبرنامجاإلى التطبيق الكامل  وصول بها يجري الاضطلاعلع بها والتي اضطُ الاس تعدادات التي 

وأأوضحت الأمانة، في س ياق ردها على الجزء الأول من السؤال، أأن البرنامج يدعم العمليات التشريعية التي تستند   .285
راحل مختلفة من العملية التشريعية، ويجري دائما اإلى طلبات ملموسة من الدول الأعضاء، وأأن هذه الطلبات قد تتعلق بم

قياس أأثر المشروع وفقا لذلك. وفيما يخ  السؤال المتعلق ببرنامج التصطيط المؤسسي، أأوضحت الأمانة أأن تقرير أأداء 
البرنامج اش تمل على عناصر قدمها النظام الجديد لبرنامج التصطيط المؤسسي. وقد بذُلت جهود على جهاات عديدة شملت 

سبيل المثال دمج المعلومات المتعلقة باس تخدام الميزانية في تقرير أأداء البرنامج، وهذا الدمج هو نتيجة المرحلة الأولى من  على
لع به في جاء نتيجة العمل الذي اضطُ  8024/25تطبيق برنامج التصطيط المؤسسي، كما أأن مقترح برنامج وميزانية الفترة 

طار نظام برنامج التصطيط المؤسسي  حيث استند كل من اإطاري النتائج والموارد باس تخدام المكَّون الجديد لنظام برنامج اإ
 التصطيط المؤسسي.

 .22البرنامج المناقشة بشأأن وافتتح الرئيس باب  .286

لمناقشة لجنة البرنامج  السابقالأس بوع  خلالوشكر وفد السلفادور الأمانة على الاجتماعات الإعلامية التي نظمتها  .287
ن هذه الاجتماعات الإعلامية ساهمت في توضيح 22ة البرنامج والميزاني  هأأنأأضاف ، و للوفدمن المسائل المهمة  العديد. وقال اإ
عن تطلعه اإلى تلق  مزيد من الإيضاحات بشأأن أ ليات  الوفد وأأعرب .عملية تحليل الإيضاحات التي قدمتها الأمانة بصدد

نشاءهاالتنس يق التي تتوخى الأمانة  التدريب التابع للويبو ومكتب التعاون مع أأمريكا اللاتينية ومنطقة الكاريبي في بين مركز  اإ
نه فهم من الأمانة أأن العمل يجري 8024/25فترة الس نتين  تعريف هذه ال لية، ومع ذلك ل يزال الوفد حريصا على ل . وقال اإ

 تلق  معلومات في هذا الشأأن.

فريقية لإنشاء أأكادمبيات وطنية وشدد على الأهمية التي توليها البلدان الأ فريقية، وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأ  .282
نشاء أأكادمبيات جديدة في عام  واس تفسرفي مجال الملكية الفكرية،   8028الوفد عن سبب ظهور مؤشر الأداء المتعلق باإ
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أأن كيفية اعتزامها الرد (. وطلب الوفد أأيضا توضيحا من الأمانة بش78، صفحة WO/PBC/20/12)الوثيقة  ثابت" "غير
 فريقية.الأ  القارةعلى الطلبات المس تقبلية لإنشاء أأكادمبيات في مجال الملكية الفكرية في 

وأأشار وفد تركيا اإلى أأنه يولي أأهمية كبيرة للتعليم في مجال الملكية الفكرية، مشيرا اإلى أأن هذا المجال هو أأحد مجالت  .284
نفاذها على نحو فعال. الأولوية لتعزيز الوع  بالملكية الفكر  ية والتمكن في نهاية المطاف من اس تخدام حقوق الملكية الفكرية واإ

ن حكومة بلده اشتركت بالفعل مع عدة جامعات ومراكز بحث في الملكية الفكرية.  مساع  لتعزيز التعليم في مجال وقال اإ
جديد عن الملكية الفكرية في بلده. وأأضاف  وأأضاف أأيضا أأن التعاون مع الويبو بدأأ منذ س نتين بهدف وضع برنامج جامع 

أأن سلطات بلده حددت الجامعة التركية الأكثر ملاءمة لهذا المسع  في ضوء عملية تقييم معقدة. ومما يدعو اإلى الأسف أأن 
فد عن تقديره أأعرب الو  وأأخيراأأكادمبية الويبو لم تتابع الزيارة المخططة لخبير الويبو لإجراء دراسة جدوى بشأأن هذه المبادرة. 

معدل اس تكمال  "2"بين مؤشري الأداء التاليين:  للاختلافلنجاح برنامج التعليم عن بعد لأكادمبية الويبو، وطلب توضيحا 
النس بة المئوية للمشاركين في دورة التعليم عن بعد الذين اجتازوا و  "8" ؛دورات التعليم عن بعد )الذي يبدو "ثابتا"(

  ثابت"(.الامتحان )الذي يبدو "غير

وفيما يتعلق بمسأألة مؤشر الأداء المتعلق بالأكادمبيات الناش ئة، أأشارت الأمانة اإلى حدوث سوء فهم بين الزملاء الذين  .230
صاغوا مؤشر أأداء )"عدد الأكادمبيات الناش ئة" المنُشأأة )مشاريع جدول أأعمال التنمية("(، من جهة، والزملاء الذين وضعوا 

ذا فسُر المؤشر على أأنه ا)"مشروع 8028/23 ترةالوجيه للفأأساس المقارنة  ن"( والهدف )"س تة مشاريع"( من جهة أأخرى. واإ
ن"( والهدف )"س تة ايعني "عدد مشاريع الأكادمبيات الناش ئة التي بدأأت"، فمن المعقول أأن يكون أأساس المقارنة )"مشروع

ذا  ،(8028/23 للفترة يزانيةالمبرنامج و القة شُرع بالفعل في هذين المشروعين في وقت صياغة وثيقد مشاريع"( )لأنه  لكن اإ
ن" يكون افسُر المؤشر المذكور على أأنه يعني "عدد الأكادمبيات الناش ئة التي جرى تسليمها" فاإن أأساس المقارنة "مشروع

. 8028/23 ةللفتر  يزانيةالمبرنامج و وثيقة المنطق ، لأنه لم يحدث بالفعل تسليم أأي أأكادمبيات ناش ئة في وقت صياغة  غير
نه  نظرا اإلى تزامن المرحلة الثانية من مشروع الأكادمبيات الناش ئة مع فترة و في الوقت ذاته، واس تطردت قائلة اإ

نما فقط، 8028 عام أأنشطة س تة مشاريع بالكامل بنهاية تعُمم، فمن الطبيع  أأل 8028/23 الس نتين  كما. 8023 عام نهايةب واإ
نفاق خط ،  بالضرورة لهالم يكن  الناش ئةأأن مشاريع الأكادمبيات  أأنشطة المشروع  تركزتعدد من الأس باب ونظرا اإلى نمط اإ

 منوقتا أأطول  ،في المتوسط ،انتشار أأنشطة المشروع يس تغرقأأن كما أأظهرت المرحلة التجريبية  ،في مرحلته الأخيرة
أأن مؤشر أأداء مشروع الأكادمبيات تامة ب على ثقةاإلى أأنها الأمانة  وأأشارتوقت تصميم المشروع. في التقديرات الأولية 

 ".ا"ثابت 8023اية في نهس يكون  الناش ئة

أأن اإلى  يعود لبرنامج التعليم عن بعد ينن مختلفيأأوضحت أأن وجود مؤشرو الأمانة اإلى سؤال وفد تركيا،  وأأشارت .232
نما ذلك، و  معينةة تمهيدي دوراتتطلب ت ل  بينماتطلب اجتياز اختبار نهائي ت  للبرنامج ةالمتقدم الدورات في نهاية الدورة يمُنح اإ

تمام الدورة دون الحاجة اإلى اجتياز أأي امتحان. وفي الوقت نفسه، من المهم لمدير البرنامج أأن يرصد معدل  الطلبة شهادة اإ
 .ورةالد أأكملواالطلبة المسجلين الذين 

 .24و 23و 28ولم ترد أأي تعليقات بشأأن البرامج  .238

 .25البرنامج بشأأن  شةالمناق وافتتح الرئيس باب  .233

ضافية  هنغارياوطلب وفد  .234 توضيحا بشأأن كما طلب البرنامج،  تتلق  مساعدة منلبلدان التي ا تتعلق بتوزيعمعلومات اإ
أأثناء  بالتصاميم الصناعيةتتعلق  برمجياتحزم للحصول على أأي طلبات  توجد هل ، أأي 24الوارد في الصفحة  الرسم البياني
ليها في  تكان نتعراض، واإ لس  با الفترة المشمولة ن وأأجابت. الرسم البيانيهناك أأي طلبات فأأين الإشارة اإ من  هالأمانة قائلة اإ

عن البلدان التي تس تفيد من المساعدة التقنية التي تقدمها الويبو في المفصلّة علومات مزيدا من المدواع  سرورها أأن تقدم 
، أأبلغت الأمانة اللجنة أأنها لم تتلق هذا كاتب التصاميم الصناعيةيل ال لي لماإطار هذا البرنامج. وفيما يتعلق بطلبات نظم التشغ 
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في مكاتب الملكية الفكرية للبراءات واس تخدامه مكاتب أأيضا تطبيق نظام أأتمتة  من الممكنالنوع من الطلبات. ومع ذلك، 
البراءات والعلامات التجارية  كل من تتعامل مع التيبعض مكاتب الملكية الفكرية  قد تتمكنوهكذا  ؛التصاميم الصناعية

. التصاميم الصناعيةليشمل اإجراءات طلبات  هنطاق اس تخدامفي توسع ال و  المكاتبنظام أأتمتة  من اس تخداممعا  والتصاميم
 الصناعية، لكنالتصاميم لطلبات المكاتب أأتمتة نظام  ل تعرف على وجه التحديد أأي المكاتب تس تخدم اإلى أأنها الأمانةونوهت 

 مر ممكن من الناحية التقنية.الأ  هذا

 .26ولم ترد أأي تعليقات بشأأن البرنامج  .235

 .27البرنامج  بشأأن المناقشةوافتتح الرئيس باب  .236

ليها في الفقرة  التشريعيةلمساعدة ل لأمانة اوطلب وفد الجزائر معلومات عن أأنشطة  .237  اأأنهب. وذكَّرت الأمانة 8.27المشار اإ
بما يتماشى مع المعايير والالتزامات الواردة في الجزء الثالث من ، و اء على طلب الدول الأعضاءبن التشريعيةقدمت المساعدة 

من اتفاق  2و 7قيام بذلك، تم توضيح جميع أأوجه المرونة والخيارات، وبخاصة مع الإشارة اإلى المادتين ولدى ال بس. ي اتفاق تر 
 .ابلدان نموا، على وع  تام بأأوجه المرونة المتاحة لهس يما أأقل ال  تريبس، بما يكفل أأن تكون الدول الأعضاء، ل

المتعلقة بمنهجية  8سادسا.وطلب وفد البرازيل توضيحا بشأأن الأنشطة التي اضطلعت بها الأمانة لتنفيذ النتيجة المرتقبة  .232
ذكاء وبناء احترام  رت الملكية الفكرية. وذكّ وفعالية التعاون والتنس يق بين أأعمال الويبو والمنظمات الدولية الأخرى في مجال اإ

طار المؤتمر العالم  بشأأن مكافحة التقليد والقرصنة، حيث الجاري الأمانة بالتعاون  نتربول ومنظمة الويبو مع الإ  تتشاركفي اإ
نفاذ.  التي تثيرهابعض المسائل  وأأنها تطرحالجمارك العالمية والقطاع الخاص،   هومثال أ خر و اللجنة الاستشارية المعنية بالإ

 تالمشترك بين الويبو وبرنامج الأمم المتحدة للبيئة لمواجهة التخل  العادل من السلع المخالفة، وهي أأيضا مسأألة س بق النشاط
طار مناقش تها في  نفاذ.اإ  اللجنة الاستشارية المعنية بالإ

 .22البرنامج  المناقشة بشأأنوافتتح الرئيس باب  .234

يران )جمهورية  .240 قائلا  7.22و 8.22الفقرات  فيما يخ مانة تقدم  مزيد من المعلومات الإسلامية( من الأ  -وطلب وفد اإ
ن الفقرة والمشاركة في عمليات  المساهمة ،80العمل عن كثب مع البرنامج  من خلال ،الويبو واصلت أأنتشير اإلى  8.22 اإ
أأنشطة  لى الشروع في، اإ التي تتعلق بس ياسة المنافسة 7.22الفقرة  في حين أأشارت .العامة ذات الصلة اتالس ياسوضع 

ن كانت  هذا التعاون  بشأأنمنظمة أأخرى معنية. وطلب الوفد مزيدا من المعلومات  22غير رسمية مع بصفة تعاون منظمة واإ
بقاءهذا التعاون نظُم بها  ية التيكيف ال وهذه المشاركة و   اتُخذ فيأأي مناقشة أأو نتيجة أأو قرار ب على علمالدول الأعضاء  وس بل اإ

 هذا الصدد.

طلع بها بالتعاون مع منظمات حكومية دولية ن الأنشطة التي اضُ ، أأ 2.22فيما يتعلق بالبرنامج  ،وصرحت الأمانة .242
 8004منذ عام  التعاون مع منظمة الصحة العالمية ومنظمة العمل الدولية. وقد تناول التعاون الثلاثي بالتحديدأأخرى شملت 

ثلاثية  ثلاث ندوات 8020قدت منذ عام . وقد عُ أأوسع نطاقاة من منظور لتجارة والابتكار والصحة العامبا تتعلقمسائل 
موضوع  وتناولتالجمعة الماضية يوم عُقدت الندوة الثالثة في الويبو وقد . ةالثلاث العامونافتتح كلا منها المديرون  الأطراف

دارة الأعمال التجارية في مجال الابتكار في  –الابتكارات الطبية  التي تمصض  ومن النتائج الأخرىالصحة العالمية. تغيير نماذج اإ
تناول التفاعلات بين الصحة ت التكنولوجيات والابتكارات الطبية  النفاذ اإلىبعنوان تعزيز  دراسةهذا التعاون الثلاثي عنها 

لأعضاء اإلى المشاركة في دُعيت الدول او الثلاثة في فبراير.  العامون المديرونالدراسة  مقدو العامة والملكية الفكرية والتجارة. 
ضافة اإلى ذلك و جميع تلك الأحداث.  علامية بشأأن  ،منذ أ خر دورة للجنة البرنامج والميزانية ،الأمانة عقدتاإ ثلاث جلسات اإ

بقاءأأنشطة برنامج التحديات العالمية   .بالمس تجدات علم الدول الأعضاء على لإ
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 الميدانومنظمة التعاون والتنمية في  التجارة العالميةع منظمة تعاون غير رسم  م شُرع في، 7.22وفيما يتعلق بالفقرة  .248
حيث التق  ممثلو المنظمات الثلاث وأأحاط كل  ذلك شكلا غير رسم  للتعاون وقد كانس ياسة المنافسة. بشأأن  الاقتصادي

لعون بها كل في مجال منهم ال خر علما بالأنشطة الحديثة بغية تجنب ازدواجية الأنشطة وضمان المساهمة في أأي أأنشطة يضط
دراسة مشتركة أأو أأي اجتماعات  مثللم يسفر عن أأي نتيجة ملموسة  اختصاصه. ونظرا اإلى أأن هذا التعاون غير رسم 

 .الراهن في تقرير أأداء البرنامج تلك الواردةفاإن الأمانة لم تُحط الدول الأعضاء علما بأأي معلومات بخلاف  ،مشتركة

 .24برنامج ولم تقُدم تعليقات بخصوص ال .243

 .80وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .244

 واس تعلم وفد جمهورية كوريا عن المؤشرات المرتبطة بالمكاتب الخارجية لتقييم مساهمة المكاتب الخارجية.  .245

 الموافقة عليه في برنامج توبالنس بة للمؤشرات أأوضحت الأمانة أأن الإدراج في تقرير أأداء البرنامج يستند اإلى ما تم .246
طار النتائج لس نة 8028/23وميزانية  على مؤشرات صريحة لكل مكتب خارجي ضمن  8028/23. وبالفعل لم يحتو اإ
طار النتائج تحس نا ملحوظا في اقتراح برنامج وميزانية 80 البرنامج وخصوصا بالنس بة للمكاتب  8024/25. وقد تحسن اإ

المكاتب الخارجية تصب في نتائج متوقعة تخ  العديد من كانت  8028/23 الثنائية. فف  80الخارجية بموجب البرنامج 
 ستراتيجية المختلفة. البرامج والأهداف الا

 .82وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .247

وأأشار وفد تركيا اإلى مؤشر الأداء المتعلق بالنس بة المئوية لطلبات الحصول على مشورة قانونية التي تتلق  ردوداً  .242
يرة بالثقة من مكتب المستشار القانوني وتساءل الوفد على وجه الخصوص عن طريقة حفاظ الويبو على سريعة ومس تقلة وجد

لى أأقسام مختلفة في المنظمة.   اتساق المشورة المقدمة بناء على الاس تفسارات عند توجيهها اإ

لقانوني. وأأما بالنس بة مكتب المستشار ا التي تخ وأأجابت الأمانة أأن هذا المؤشر يتصل بالس تفسارات القانونية  .244
الاس تفسارات الموجهة اإلى مجالت أأخرى بالمنظمة فاإن لها مؤشرات متضمنة كل في برنامجه )على سبيل المثال  اإلى

 (. 3و 8و 2 البرامج

 .88وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .250

 تس تخدم بيانات الأداء لإدارة أأداء وأأشار وفد تركيا اإلى مؤشر الأداء الأول )"النس بة المئوية لبرامج الويبو التي .252
ذا كانت نس بة  تمثل نس بة  بالمائة 80بالمائة لبيانات الأداء مقارنة بأأساس المقارنة المقدر بنس بة  53البرنامج"( فسأأل عما اإ

دارة الأداء المؤسسي عن التصطيط للموارد المؤسس ية. وتساءل الوفد ع ن البرامج التي اس تخدمت الجيل الأول من نظام اإ
قراره لنس بة  للأداء بل وتقديره  بالمائة 53السبب وراء عدم اس تخدام جميع البرامج نموذج الجيل الأول هذا. وأأكد الوفد على اإ

 لها وهي النس بة التي يعتبرها مقبولة. 

الأداء ليس وأأوضحت الأمانة أأنه بتقوية الإدارة القائمة على النتائج كان من بين الجهود المبذولة ضمان اس تخدام بيانات  .258
هذا المؤشر  ويبينبغرض الإبلاغ عن النتائج وفقط بل بغرض اس تخدامها داخليا من الإدارة بغية تحسين الأداء باس تمرار. 

مدى جودة اس تخدام مديرو البرامج بيانات الأداء بشكل عام ل اس تخدامهم النظام الجديد بالضرورة. وانطوت المرحلة الأولى 
دارة الأداء  المؤسسي في التصطيط للموارد المؤسس ية على التصطيط وهذا ما جرى تنفيذه في الوقت الحالي. على نظام اإ

عداد التقارير. وكررت الأمانة أأن هذا المؤشر يعكس اس تخدام المديرين بيانات  وسوف تنطوي المرحلة التالية على التقييم واإ
دارة العمليات اليومية.   الأداء نفسها في اإ
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 .83نقاش بشأأن البرنامج وفتح الرئيس باب ال  .253

ضافية عن عدد الموظفين. وسوف تدُرج  .254 وردت الأمانة على السؤال الموجه من الدول الأعضاء وقدمت معلومات اإ
الذي سيتوافر من خلال لجنة البرنامج والميزانية في  8023هذه المعلومات الإضافية في التقرير الس نوي للموارد البشرية لس نة 

 شهر سبتمبر. 

لأمانة أأن الأعداد الإجمالية للموظفين ظلت ثابتة على مدار الس نوات الثلاث الماضية. فمن بين العدد وأأكدت ا .255
الإجمالي للموظفين ارتفع عدد الموظفين بعقود محددة المدة مقابل تخفيض في عدد الموظفين المؤقتين نتيجة لإصلاح نظام 

نتاجية وخصوصا في مجالي معاهدة التعاون في مجال التعاقد. وبق  العدد الإجمالي للموظفين دون تغيير جزئي ا نتيجة لزيادة الإ
البراءات ونظام مدريد. وعلاوة على الموظفين الممولين من الميزانية العادية لدى الويبو يوجد عدد محدود من الموظفين الممولين 

وما اإلى ستشاريين والزملاء والمتدربين من مصادر أأخرى. واس تخدمت الويبو عددا صغيرا من الأفراد غير الموظفين وهم الا
بالمائة من الموظفين. وقدمت الأمانة تفصيلًا بالموظفين حسب القطاع. وفيما يتعلق بكلفة الموظفين  5,2الذين مبثلون ذلك 

 66أأضافت الأمانة أأن نس بة كلفة الموظفين أأيضا بقيت في النطاق نفسه على مدار الس نوات الثلاث الماضية أأي بين 
 . بالمائة 62,3و ائةبالم

دارة الأداء بدرجة مرضية مع تسجيله مس توى عالٍ من الامتثال. ويدُار التدريب مركزيا مع  .256 وذكر التقرير عمل نظام اإ
مليون فرنك سويسري لفترة الس نتين. وعلاوة على ذلك نفُذ عدد يعتد به من التدريبات باس تخدام  2,4تخصي  مبلغ 

 ب المقدم داخليا أأكثر من نصف اإجمالي التدريبات المقدمة اإلى موظف  الويبو.مدربين داخليين. وشكل التدري

ولكن مع اس تمرار أأوجه  بالمائة 50وبالنس بة للتوازن بين الجنسين ذكرت الأمانة أأن اإجمالي التوازن بين الجنسين بلغ  .257
التزاما بتحقيق التوازن بين الجنسين  الاختلال على مس تويات مختلفة وخصوصا عند المس تويات المهنية العليا. وقطعت الويبو

مانة في 8080على جميع المس تويات مع حلول   .8023 يوليو 2. وانضم أأخصائي تمايز الجنسين والتنوع للأ

وبالنس بة للتنوع الجغرافي أأقرت الأمانة بالنشغالت التي أأعرب عنها عدد من الدول الأعضاء بأأن بعض أأوجه  .252
 عامل معها على الفور.الاختلال قائمة ول بد من الت

دارة الموارد البشرية أأن عدد التوصيات المفتوحة قد انخفض  .254 وأأكدت الأمانة فيما يخ  توصيات المراجعة في مجال اإ
. وتتعلق توصيات المراجعة الخمس عشرة المتبقية بتنفيذ نظام التصطيط 8023في يوليو  25اإلى  8028في يوليو  58 من

 وبالتدريب.  8024ونظام العدالة الداخلية المزمع تنفيذه في يناير  8023أأكتوبر للموارد المؤسس ية المزمع في 

وأأكد وفد المكس يك نيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي انشغاله المتعلق بالتوازن الجغرافي والتمس اإحداث  .260
 ستراتيجية الموارد البشرية. ا تحسينات على المدى القصير والمتوسط مع وضع مؤشرات وأأهداف واضحة بشأأنه في

 وكرر وفد بولندا النقاط التي أأثارها وفد المكس يك. .262

وتقدم وفد السلفادور بالشكر اإلى الأمانة على عرضها وأأحاط بأأنه تقدم باقتراحات وتعليقات لدى لجان أأخرى تتعلق  .268
الجنس ية بما أأن العديد من المتقدمين بطلب  تحديدل  المس تخدمةبالتنوع الجغرافي. وأأعرب الوفد عن رغبته في معرفة المعايير 

 يحملون أأكثر من جنس ية واحدة. 

يران )جمهورية  .263 دراجسلامية( السؤال ذاته الذي طرحه وفد السلفادور الإ  -وطرح وفد اإ  عن تفاصيل وطلب اإ
 جنس يات الموظفين في تقرير الموارد البشرية الس نوي. 
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سجلات الأمم المتحدة أأل وهي الجنس ية الأولى ووضع بيان تفصيلي  وأأكدت الأمانة الاعتراف بجنس ية واحدة فقط في .264
 بجنس يات الموظفين في التقرير الس نوي للموارد البشرية لحقا.

س بانيا الأمانة على عرض بيانات الموارد البشرية وعلى مشاركة الدول الأعضاء بشأأن مسأألة الموظفين. اإ وشكر وفد  .265
عادة تقدم  مؤشر . وسأأل الوفد عن المعلومات الخاصة بمقارنة معدلت التغيب 83 التغيب في البرنامج واقترح الوفد ضرورة اإ

فيما بين المنظمات المختلفة التابعة للأمم المتحدة. والتمس الوفد علاوة على ذلك اإضافة مؤشر لرصد نس بة تكاليف الموظفين 
دراك تطور التكلفة لضمان عدم زيادة ا ذ يبدو أأن ذلك اتجاها في نظام الأمم المتحدة.بحيث تتمكن الدول الأعضاء من اإ  لنس بة اإ

جراء دراسة تتعلق بالصحة المهنية مؤخرا.  .266 البيانات الأولية أأن معدلت  وتوضحوفيما يتعلق بالتغيب أأحاطت الأمانة باإ
ير أأخرى بغية رصد التغيب في الويبو ل تختلف اختلافا ملحوظا عنها في منظمات الأمم المتحدة الأخرى. واتخذت الأمانة تداب

التغيب والتعامل معه. وبالنس بة للاقتراحات الخاصة بتقدم  مؤشر يتعلق بتكاليف الموظفين قدمت الأمانة التحليل المقدم من 
نفاق العام، ما  مقابلس بانيا المتعلق بمخاطر زيادة نس بة تكاليف الموظفين اإ وفد  يحد من الموارد المتاحة من شأأنه أأن الإ

 ى. وفي هذا الصدد رحبت الأمانة بالقتراح المقدم بهذا المؤشر وأأكدت أأن الفكرة سوف تجري متابعتها.للأنشطة الأخر 

 . 8028والتمس الرئيس من الأمانة التعليق على الشأأن الذي أأثاره وفد اليابان فيما يتعلق بتقرير أأداء البرنامج لس نة  .267

د اليابان فيما يتعلق بالمرفق الخاص بالصناديق وذكرت الأمانة أأنها اس تقبلت بعض تصويبات الأخطاء من وف .262
 الاستئمانية وأأن هذه التصويبات سوف تنعكس على نحو واف عند تحديث التقرير.

 .84وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .264

تكاليف تحقيق كفاءة ال ، بما في ذلك الجهود المبذولة ل س بانيا عن رضاه عن العمل الذي قامت به الأمانةاإ وأأعرب وفد  .270
مكانية اإضافة مؤشرات أأخرى  ن لم يتقدموالوفورات. ورأأى الوفد اإ يقدر  هباقتراحات محددة عند هذه النقطة. وبين الوفد أأن واإ

تخت  بكفاءة التكاليف والوفورات مثل التي صدرت في العام الماضي يبني تعليقاته  من الأمانة الحصول على وثيقة محددة
 أأساسها. على

ن هذه الوثيقة سوف تقدم في الدورة الحادية والعشرين للجنة البرنامج والميزانية وفي اجتماع سبتمبر وأأكدت الأمانة أأ  .272
 ذاته والس ياق ذاته. الموضوعكما تم في الس نة الماضية بشأأن 

 . 85وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .278

وس بة السحابية والبث عبر الإنترنت وعن س بانيا عن فائدة البرمجيات مفتوحة المصدر وخدمات الحاإ واس تفسر وفد   .273
 صعوبة البحث في البث عن مداخل ومتحدثين بعينهم. 

وأأجابت الأمانة أأنها بالفعل تس تخدم البرمجيات مفتوحة المصدر بكثافة وخصوصا في الخلفية عند تشغيل خوادم  .274
في اس تضافة بعض نظم تكنولوجيا المعلومات  الحواسيب. وفيما يتعلق بالحوس بة السحابية أأفادت الأمانة أأنها تس تخدم السحابة

والتصالت. وفي الوقت ذاته كانت الويبو جزء من مجموعة من الوكالت التابعة للأمم المتحدة التي وصلت اإلى المرحلة النهائية 
ردت بها حيث . ولكن الويبو واجهت تحديات تفأأوسعالمقدمة لعتماد السحابة على نطاق  دوائر الصناعةمن تقييم اقتراحات 

كان جميع مزودي خدمات تكنولوجيا المعلومات والتصالت تقريبا عملاء للمنظمة ويس تخدمون خدماها. وأأعربت الأمانة عن 
اس تحسانها تقدير قيمة البث عبر ش بكة الإنترنت. وأأما بالنس بة لصعوبة البحث عن مقطع بعينه من مقاطع الفيديو فليس من 

. ومع تطور في مرفق تسجيل البحثالفهرسة  أأداةبيل فعال من حيث التكلفة يساعد على دمج المتاح في الوقت الحالي س 
 التكنولوجيات سوف تدرس الأمانة جدوى هذا التطبيق.
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وسأأل وفد تركيا عن تركيب مجلس تكنولوجيا المعلومات والتصالت ووظيفته وعن وضع تنفيذ خدمات تكنولوجيا  .275
 .المعلومات والتصالت الأساس ية

دارة والتس يير والمدير العام المساعد  .276 وأأجابت الأمانة أأن المجلس يرأأسه المدير العام بدعم من المدير العام المساعد للاإ
لقطاع البنى التحتية العالمية والمديرين ال خرين ومن بينهم المسؤول الإعلامي الأول. ومجلس تكنولوجيا التصالت والمعلومات 

الأعلى فيما يتعلق بشؤون تكنولوجيا التصالت والمعلومات في الأمانة. وبالنس بة لوضع تنفيذ  هو جهاز الإدارة الداخلية
خدمة أأساس ية لتكنولوجيا التصالت والمعلومات من  32الخدمات الأساس ية أأوضحت الأمانة أأن الخدمات البالغ عددها 

يبا ولذا فهي  قائمة بالفعل. وقد حُددت هذه الخدمات مكونات البنية التحتية الأساس ية وتس تخدمها جميع نظم المعلومات تقر 
 بوصفها أأهداف أأساس ية من المس تهدف تعزيزها على خلفية س ياق مواصلة العمل المنفذ بالفعل.

واس تفسر وفد فرنسا عن اس تخدام المواقع المنسوخة في حماية البيانات والأمن وتمويل استثمارات تكنولوجيا  .277
ات. واعتبر الوفد هذا الاستثمار نوعا من أأنواع يتبدو ممولة ذاتيا من خلال اس تخدام الاحتياط التصالت والمعلومات التي 

نفاق المنتظم الذي يخص  في الميزانية العادية ويجب أأل يعتبر نفقة اس تثنائية يجري  االصيانة التي يتعين أأن تكون جزء من الإ
 ات.يتحميلها على الاحتياط 

مواصلة عملها ول يرتبط  ضمان نسو  يهدف في الأساس اإلى تحسين قدرة الأمانة علىوأأجابت الأمانة أأن الموقع الم  .272
ارتباطا مباشرا بموقع المكاتب الخارجية. ويخضع لمجموعة مختلفة من الاعتبارات التي تشمل حماية البيانات في حالة الكوارث. 

نها ت وأأما عن حماية البيانات على خلفية س ياق السرية  ، لذا فهي  مسأألة وقع المنسو  والموقع الأساسيشمل كل من المفاإ
. وبالنس بة لتمويل استثمارات تكنولوجيا المعلومات والتصالت أأوضحت الأمانة أأن الاستثمارات في تكنولوجيا مختلفة

صدر تمويل ات. فعلى سبيل المثال كانت الميزانية العادية ميالتصالت والمعلومات ل يجري تمويلها ذاتيا من خلال الاحتياط 
 كبير من التحسينات التي أُدخلت على الدخول عبر ش بكة الإنترنت على اجتماعات الويبو وهو التحسين الذي حظ  بتقدير

تماما كما جرى تمويل  الأموال الاحتياطيةالمقبلة في قاعة المؤتمرات الجديدة من  المرافقالدول الأعضاء )على الرغم من تمويل 
 المبنى نفسه(.

 .86رئيس باب النقاش بشأأن البرنامج وفتح ال .274

تسير في مسارها السليم. ولكن ذُكر عدم استيفاء أأعداد  86س بانيا على أأن معظم مؤشرات البرنامج اإ وشدد وفد  .220
المراجعات التي تمت للمجالت عالية المخاطر العدد المس تهدف. والتمس الوفد تفسيرا بشأأن ما حدث وما يجري التصطيط له 

مكانية تأأسيس مؤشر  ثانيا س بانيا سؤالااإ هدف الإجمالي عن فترة الس نتين. وطرح وفد للوصول اإلى ال  ومن ثم اقتراح بشأأن اإ
ليعكس نس بة التوصيات تتعلق بالمجالت عالية المخاطر التي نفذها الأمانة. وأأعرب الوفد عن رغبته في متابعة الأسلوب الذي 

 لمقدمة من المراجعة الداخلية.االعالية المخاطر  به الأمانة التوصيات تتناول

تتعلق . فقد كان من المفترض الانتهاء من ست مراجعات 86وأأعرب وفد أألمانيا عن الانشغال ذاته المتعلق بالبرنامج  .222
. وأأعرب وفد أألمانيا عن رغبته في معرفة توقيت الانتهاء 8028جالت عالية المخاطر في حين لم ينجز منها سوى أأربع في عام بم

 الحصول على المزيد من المعلومات عن هذه المجالت الست عالية المخاطر. وطلباجعتين المتبقيتين من المر 

دارة الأداء ككل وتؤثر على نوعية المحاس بة الخارجية:  .228 وأأوضح وفد فرنسا أأن الرقابة الإدارية الداخلية تؤدي دورا في اإ
فضل. وأأعرب الوفد عن تقديره للعمل الذي تم وبدا في جودة عالية. فكلما كان المراجع الداخلي متقنا عمله كانت سمعة المنظمة أأ 

ن كان العمل ذو المطروحة لرقابة الإدارية ل تف  بالتحديات والمخاطروسائل ال الموارد المخصصةوشدد على أأن  ، وهكذا حتى واإ
الأصغر كبيرة بالقدر الذي يسمح لها  . وقدر الوفد أأن الويبو مقارنة بالمنظمات الأخرىاجودة عالية فاإن الكم ل يزال محدود

بامتلاك بنية جيدة تعمل على تنفيذ الرقابة الإدارية الداخلية المس تقلة. ولذا فاإن التوقعات كبيرة للغاية ويبدو أأن الشعبة 
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ن مس توى تحدد موقفها بالقدر الكافي فيما يتعلق برصد متابعة التوصيات أأو دعمها. وأأعرب الوفد عن رغبته في ذكر رأأيه أأ  لم
ذ تمتلك المنظمة نموذجا فريدا في العمل يصعب على  عداد التقارير الموجهة اإلى الدول الأعضاء مخيب لل مال بعض الشيء اإ اإ
الدول الأعضاء فهمه. وأأضاف وفد فرنسا أأنه مع وجود صعوبات في الوصول اإلى التقارير كما ذكر من قبل لم تكن التقارير 

اإحداث تحسين نوع  فيما يتعلق بالدور الذي تؤديه المراجعة الداخلية تجاه المراجعة الخارجية. بالجودة المتوقعة. ول بد من 
ل أأمر طبيع  وبالغ الأهمية.  والمراقبة الداخليةوأأكد الوفد على أأن هذا الأمر غير اإشكالي لأن الرقابة الإدارية الخارجية/ ما هما اإ

ؤشرات. حيث يرى أأن هذه المفارقة الأساس ية الخاصة بالمراجعة الداخلية التدبر بقدر أأكبر في اإشكالية الم والتمس الوفد
مشكلة حقيقية. وأأضاف الوفد أأن المراجع الجيد اإن عثر على الكثير من الأمور سوف يضُمن التقرير الكثير من التنبيهات 

العديد من الأمور يجري  ولكن المشكلة أأن ذلك ل يحدث لأن الناس يخشون تساؤل الدول الأعضاء عن السبب الذي جعل
برازها. وشجع الوفد التفكير في المؤشرات بشكل مختلف عن النهج المتبع في البرامج الأخرى. وسوف يتطلب الأمر  يجاد حلاإ  اإ

للقضاء على هذا الإشكال. وذكّر الوفد جميع الوفود الأخرى بضرورة أأخذ هذا الأمر في الاعتبار وبضرورة التدبر فيه ربما 
. ول بد من التفكير على وجه الخصوص في هذه المؤشرات التي تؤثر 8026/8027ولكن لس نة  8024/8025ليس لس نة 

على الرقابة الإدارية الداخلية فيما يتعلق بطريقة تقدير هذا العمل لأنه ما من شيء أأفضل للدول الأعضاء من الحصول على 
دارية داخلية. وهذا ما يتعين   ا.عضاء تقديره تقديرا بالغعلى الدول الأ تقرير نقدي صادر عن رقابة اإ

عن شكره للوفود على تعليقاها الإيجابية وقدم ( IAODشعبة التدقيق الداخلي والرقابة الإدارية )مدير وأأعرب  .223
يضاحات بشأأن الأس ئلة التي طُرحت.  لىاإ أأوضح أأن المس توى المرجع  و نتائج المؤشر المتعلق بعدد عمليات التدقيق،  والتفت اإ

ست  اإجراء كان القصد من وراءو ت عمليات تدقيق في الس نة. وقد تم بالفعل تنفيذ أأربع تدقيقات في الس نة الأولى. كان س
، وهي النصف 8028 تم الانتهاء من أأربع تدقيقات في عاموتدقيقات في الس نة هو الوصول اإلى اثني عشر تدقيقاً في الثنائية. 

والتي تم تحديدها كنس بة  بالمائة 40مس توى أأقل من العتبة المقررة  28أأصل  مبثل أأربع تدقيقات منو الأول من الثنائية. 
ضرورية للوصول اإلى مؤشر "على الطريق الصحيح". وبغية تحقيق مؤشر مرضي "يكتسي باللون الأخضر"، مطلوب اإجراء 

وكما أأكد وفد فرنسا،  .تدقيقاً  28هي  للثنائية ، حيث ما تزال النقطة المرجعية28ل يقل عن ست تدقيقات من أأصل  ما
صدر أأربعة تقارير تدقيق بدلً من س تة خلال الس نة الأولى من الثنائية، وما يزال الهدف هو و كانت هذه نقطة انطلاق. 

. وأأعرب مدير الشعبة عن أأمله في العودة في العام المقبل مع ضوء أأخضر، ودون عموما تدقيقاً خلال فترة الس نتين 28تنفيذ 
ة اإلى تقدم  أأي مبررات. واس تعرض مدير الشعبة أأس باب الانتهاء من أأربعة تقارير فقط، حيث كان أأن يكون في حاج

ولية الشعبة. وقد ؤ السبب الأول هو رحيل أأحد مراجع  الحسابات في منتصف الس نة، وهو من الأس باب الخارجة عن مس
على جانب كبير جداً  امدقق شعبة فقدت بوضوحأأن ال  ذلك كان من نتيجةو حل محله أ خر على نحو السرعة قبل نهاية الس نة. 

ومن ثم بدأأت الأمور تمي  ولم يكن المراجع الجديد يتمتع بالمس توى ذاته من معرفة المنظمة  من الخبرة والدراية بأأعمال المنظمة،
 م الفرديةالمهابرمجيات جديد للمساعدة في تخطيط العمل بشأأن نظام والسبب الثاني هو قيام الشعبة باس تخدام ببطء. 

ن  الجديدة سوف تعود بالنفع على المنظمة بأأكملها في الأشهر  الأداة البرمجيةومتابعة التوصيات الجارية. واس تدرك قائلا اإ
عدم الوصول اإلى  وكان هذان السببان وراء. موارد الشعبةالقادمة، ولكن اس تتبع هذا اس تغراق بعض الوقت واستنفاذ بعض 

صدار الم زيد من تقارير التدقيق. وبالعودة مرة أأخرى اإلى عدد التقارير، عبّر مدير الشعبة عن اعتقاده في العدد المس تهدف واإ
أأن عدد القضايا التي أُثيرت والتوصيات التي طُرحت لم تكن في واقع الأمر ذات طابع تثقيف  يعود بالنفع على المنظمة، وكان 

نفاذ . وأأضاف المدير بأأن الشعبة تؤدي دورها في اتبأأي توصي من الممكن الانتهاء من الكثير من التقارير دون الخروج اإ
سبيل المثال، هناك أأدوار تقوم بها كل من وحدة التفتيش المشتركة ومراجع  بالمشاركة مع أ خرين. فعلى الضوابط الداخلية

ولية ؤ المس تقعية، تؤدي الشعبة الدور المطلوب منها، ولكن عندما يتعلق الأمر بالضوابط الداخل و الحسابات الخارجي. 
في حالة توفر أ لية رقابة داخلية قوية لمديري البرامج، فس يكون هناك تقارير تحليلية لنظام ومديري البرامج. على  الأساس ية

الرقابة الداخلية ولكن مع عدد محدود من التوصيات. وفيما يتعلق بالمؤشرات، صرح مدير الشعبة بأأنه عندما تولى مهام 
قرارها بالفعل في عام منصبه، وجد المؤشر . ولذلك 8028/23للعمل بها في البرنامج والميزانية للثنائية  8022ات التي تم اإ

ورأأى مدير الشعبة أأن المؤشرات تحديد مؤشرات أأفضل.  اإلىسع  تكن تلك المؤشرات من اختيار فريق الشعبة الذي ي  لم
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يقة أأفضل وأأنها هي الأنسب للمساعدة على قياس جودة العمل حددت بطر  8024/25الواردة في البرنامج والميزانية للثنائية 
سيتم اتخاذ النس بة المئوية للتوصيات التي نفذها المنظمة في الوقت  من حيث التنفيذ، ومثال على ذلك،وجودة ما أُنجز. 

قد تعرض له من . والتفت مدير الشعبة مرة أأخرى اإلى موضوع البرمجيات والذي كان 8024/25المناسب مؤشراً للثنائية 
ولكنها س تكون مفيدة في رصد هذه المؤشرات بشكل وثيق.  لتنفيذهاقبل، وقال لقد اس تغرقت هذه البرمجيات وقتا 

في الاطلاع على تقارير  اتمكين من يرغب منهب في العام الماضي  الدول الأعضاءأأشار اإلى قرار يتعلق بالنفاذ اإلى التقارير،  وفيما
قدم لهذا الغرض. وأأكد على أأن كل المطلوب من الدول الأعضاء تصدرها الشعبة بموجب طلب يُ  المراجعة والتقييم التي

رسال طلب بهذا الخصوص، وهو  اللسماح له يبدو اإجراء بس يط للغاية. وأأضاف بأأن  على مابالنفاذ اإلى تلك التقارير هو اإ
مكانيةتلك البلدان التي  لم تعرب عن أأي مشكلة محددة واجهتها في هذا الاطلاع على التقارير حتى ال ن  اس تفادت من اإ

ن الصدد، وذلك بعد التغلب على عدد محدود من المعوقات التي ظهرت في البداية. وأأنهي  مدير الشعبة كلمته  قائلا اإ
 .الأنسب قد يكون مناقشة الموارد المتاحة للشعبة ضمن المناقشات الدائرة بشأأن الميزانية

 .87البرنامج وافتتح الرئيس المناقشة بشأأن  .224

وفد تركيا كلمته قائلا، كان من نتيجة تنفيذ س ياسة الويبو الجديدة الخاصة باللغات، وكما ورد في واس تهل  .225
. ومن أأجل التعامل مع هذا الأمر، أأدخلت الويبو أأدوات 8022، ازدياد حجم العمل بصورة هائلة بالمقارنة بعام 8.87 الفقرة

تكاليف  أأن تتيح تخفيضتلك الأدوات  ومن شأأن. 8023ن من المقرر نشرها في عام الترجمة بمساعدة الحاسوب، والتي كا
وضعت الويبو خطة عمل لتخاذ مزيد من الخطوات للاس تفادة من أأدوات ترجمة مؤتمتة بالكامل يكون من شأأنها و الترجمة. 

جان ذات الصلة، وبخاصة لجنة البرنامج . وطلب الوفد اإجراء دراسة قصيرة بواسطة الأمانة للنظر في اللالترجمة تحسين نوعية
ذا كانت تسُ تخدم في وكالت أأخرى في الأمم المتحدة، فضلا عن  المؤتمتةوالميزانية، بشأأن اس تخدام أأدوات الترجمة  ودراسة ما اإ

 المالية. عواقب التكلفة

س بانيا بعمل المترجمين التحريريين والفوريين، ول س يما من حيث الجودة والوأأشاد  .226 كفاءة. ومضى يقول لقد قامت وفد اإ
المنظمة بزيادة عدد اللجان والاجتماعات، مما اس تتبع رسمياً توفير ترجمة تحريرية وفورية وزيادة العبء على الميزانية. ومع ذلك، 

بعض  وعلى الرغم من الجهود التي تبُذل، هناك بعض الحالت التي لم تتوفر فيها الوثائق في وقت مبكر بما فيه الكفاية. وفي
الأحيان كان من الصعب الوفاء بالمتطلبات. وبالنظر اإلى أأعمال الجمعيات، كان أأحد المؤشرات الهامة هو النس بة المئوية 

تاحة الوقت للوفود و تم الانتهاء من ترجمتها قبل شهرين من الميعاد المقرر. يللوثائق التي  حددت الويبو فترة الشهرين بغية اإ
ذا كانت الأمانة العامة ستنظر في تمديد تلك الفترة، ليس فقط للجمعيات، ولكن أأيضا لباقي اس تفسر الوفد عماو  للتحضير.  اإ

وهي أأخرى على جانب من الأهمية، اللجان الأخرى حيث يتم توفير الوثائق باللغات الرسمية. ولفت الوفد الأنظار اإلى مسأألة 
للجان. فعلى الرغم من التحسينات التي أُدخلت على مدى  الخاصة بالتأأكيد على توفير الترجمة الشفوية في جميع الأوقات

ل أأن هناك بعض اللجان التي أأنهت أأعمالها في وقت متأأخر جداً، ولم يكن من الممكن توفير الترجمة  الأشهر الثلاثة الماضية، اإ
ة الخدمة المقدمة، فربما ن ذلك أأيضا من المؤشرات الدالة على جوداإ الشفوية بعد الساعة الثامنة أأو التاسعة مساءً. وحيث 

يكون هناك حاجة اإلى مؤشر جديد يمَُكِّن من رصد التحسن في هذا الصدد، وذلك عن طريق تحديد حد أأدنى من اللجان 
مكانية أأخرى للنظر فيها من قبل اللجنة أأو الأمانة العامة، وهي  التي يصعب توفير ترجمة شفوية لها طوال فترات عملها. وثمة اإ

متوسط عدد صفحات الوثائق، وربما يساعد على خفضها. حيث تزيد تطور في ال للمساعدة في قياس اس تحداث مؤشر 
وعلاوة على ذلك، مبكن اس تخدام مؤشر يساعد المنظمة ويحفزها على انتاج تكلفة الترجمة مع زيادة عدد صفحات الوثيقة. 

بوثائق قصيرة وموجزة بقدر الإمكان. وقد يساعد مثل هذا المؤشر على  اإلى أأدنى مس توى لها  قاء التكاليف منصفضةاإ
 الخدمات. جودة والمساعدة على تحسين

س بانيا والذي سلط الضوء فيه على بعض القضايا الهامة جداً. وأأعرب عن رأأيه قائلا وأأشار  .227 وفد فنزويلا لبيان وفد اإ
كين المعنيين من القراءة والنظر في الوثائق اإن موضوع اللغات يرتبط ارتباطاً وثيقا بموضوع التنمية والحاجة اإلى التأأكيد على تم
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، ومع ذلك ل يزال هناك بعض الأمور الاتجاهدأأبت الويبو على بذل جهود كبيرة في هذا و بلغتهم الأصلية في عواصم بلدانهم. 
الوثائق التي تحتاج اإلى تسوية. ومضى يقول، تس تخدم المنظمة في الغالب لغتين في س ياق تنفيذ أأعمالها، مما يعني ظهور 

مكانية قيام أأمانة الويبو بتقييم عدد الوثائق  المترجمة اإلى الأربع لغات الأخرى في وقت متأأخر في معظم الأحيان. ورأأى الوفد اإ
كل اجتماع. وأأشار اإلى أأن هناك في الغالب وثائق طويلة جداً، ولكن يختلف عدد في كل لجنة ولكل عضو وفي س تخدم التي تُ 

وأأشار اإلى من حيث الانبعاثات الكربونية والأثر البيئي. الذي له تداعيات وهناك الكثير من الفاقد الحضور في كل اجتماع، 
عادة تدوير تلك نتاجاإ   الوثائق. عدد ضخم من الوثائق لجتماعات ل يحضرها سوى عدد قليل من الممثلين، وتكون النتيجة اإ

س بانيا و وأأيدّ  .222 فنزويلا واقترح اس تحداث مؤشر لتوفير معلومات متعلقة وفد بلجيكا البيانات التي أأدلت بها وفود اإ
ذا كان هناك حقاً حاجة للتقارير الحَ  رْفِيةّ المطولة. وأأشار اإلى تجربة سابقة في بمتوسط عدد الوثائق لكل لجنة. وتساءل عما اإ

ة الحجم. واختتم الوفد خدمت وثائق مختصرة وموجزة حققت الاس تفادة المرجوة للوفود صغير منظمة التجارة الدولية حيث اس تُ 
ذا كان من الممكن البدء في اإجراء تغييرات محددة بشأأن عدد  الوثائق. كلمته بالس تفسار عما اإ

( لتحل محل النظام CATبدأأت الويبو في اس تخدام أأدوات جديدة للترجمة بمساعدة الحاسوب ) ،الأمانةوقالت  .224
دارة الترجمة وقواعد 8028على مدى عدة أأشهر في عام تركز عمل تلك الأدوات، بعد أأن خضعت للتجربة و الحالي.  ، في اإ

 وشهدت، تم انتقاء أأداة، وجاري اس تخدامها من قبل موظف  الترجمة. 8023بيانات المصطلحات وبيئة سير العمل. وفي عام 
تحسينات الناتجة من حيث فعالة وال ( الCATالأمانة تحس ناً أأكيداً في معايير الكفاءة نتيجة لذلك. ومع الأخذ بأأدوات الترجمة )

ذاكرة الترجمة، كان من المأأمول تحقيق كفاءة أأكثر من حيث التكلفة. واس تدركت قائلة لن تتمكن الترجمة ال لية من تقدم  معايير 
ليه اليوم من تقدم.  عندما نوقشت س ياسة اللغات في الجمعية العامة في و الجودة التي تتطلهاا الويبو، على الرغم مما وصلت اإ

، أأعربت الدول الأعضاء بجلاء عن رغبتها في اتخاذ الخطوات اللازمة لتنفيذ س ياسة اللغات، ويتعين 8022و 8020امي ع
عندما يتعلق الأمر بترجمة الجودة أأكثر العناصر أأهمية سلبياً، حيث تعد  جودة العملعلى الأمانة التأأكد من عدم تأأثر مس توى 

طورات الترجمة ال لية، مثلها في ذلك مثل هيئات الأمم المتحدة الأخرى، وسوف تحرص وثائق الويبو. بيد أأن الأمانة تتابع ت
س بانيا، تطُبق فترة الشهرين التي  على انتهاج وممارسة الخيارات المناس بة في المس تقبل. وفيما يتعلق بالبيان الذي أأدلى به وفد اإ

س تحاول الأمانة، قدر الإمكان، و لأعمال الجمعية العامة. تم تحديدها لتقدم  المستندات في جميع أأعمال اللجان، وليس فقط 
عداد  اللجنة. الوثائق في جميع اللغات قبل شهرين من بدء أأعمال الانتهاء من اإ

الأمانة اإلى خدمات الترجمة الشفوية المتاحة للجان، وقالت لقد تم التعاقد مع مترجمين فوريين لتغطية والتفتت  .240
داخل الويبو. ولذلك حاولت المنظمة تخطيط من قادها نظراً لعدم توفر موظفين للترجمة الفورية اجتماعات معينة طوال فترة انع

يتم التعاقد مع المترجمين الفوريين في المعتاد على أأساس و اجتماعاها وتدبير احتياجاها من المترجمين الفوريين في بداية الس نة. 
عة العاشرة صباحا اإلى الساعة الواحدة ظهراً، ومن الساعة الثالثة اإلى فترة محددة من الوقت خلال الأس بوع، وعادة من السا

بقاء على المترجمين الفوريين لما بعد الساعة السادسة مساءً،  الساعة السادسة مساءً. وفي كثير من الأحيان، تتَُخذ ترتيبات للاإ
ولين ؤ ت بسبب المهلة القصيرة المتاحة للمسولكن في أأحيان أأخرى يكون من الصعب توفير الترجمة الفورية بجميع اللغات الس

ذا ما تم الانتهاء من جدول العمل الأس بوع  في بداية الأس بوع، س تكون الفرصة المتاحة و عن التنظيم للتصرف خلالها.  اإ
فة في لترتيب توفير ترجمة فورية بعد ساعات العمل المخططة أأفضل، ولكن من الناحية المثالية ينبغ  أأن تكون التوقيتات معرو

 الفوريين. عقود تشغيل المترجمين فيوقت وضع اللمسات الأخيرة 

الأمانة في معرض حديثها عن طول الوثائق، س تكون هناك فرصة لمناقشة هذه المسأألة عند نظر اللجنة وقالت  .242
الشواغل حول الحد  ، اُثيرت بعض8022البرنامج والميزانية للثنائية المقبلة. ومضت تقول، عند اعتماد س ياسة اللغات في عام 

، ولكن تعدت الزيادة الفعلية هذه بالمائة 22الزيادة في حجم الوثائق بحوالي  قُدّرتفي ذلك الوقت، ومن حجم الوثائق. 
ذت، من حيث المبدأأ، في ذلك الوقت أأن تتكون الوثيقة من تخُ اكان من أأحد القرارات التي و . بالمائة 53النس بة وبلغت 

الي عشر صفحات قياس ية وفقا لمعايير الأمم المتحدة(. ومع ذلك، لم توُضع أأي حدود على الوثائق كلمة )حو  3 300 حوالي
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التي تقُدم اإلى الويبو من قبل الدول الأعضاء. وعلاوة على ذلك، صدر قرار يقي  بأأنه في حالة طلب لجنة معينة اإجراء 
ء، يتم تقدم  ملص  عملي من حوالي عشر صفحات دراسة أأو عمل اس تقصاء أأو اس تبيان بناء على طلب من الدول الأعضا

وفي مثل هذه الحالت، يكُتف  فقط بترجمة هذا الملص  اإلى اللغات الخمس الأخرى، مع  جنبا اإلى جنب مع تلك الدراسة.
هذه  تعميم الدراسة وتوزيعها باللغة الأساس ية التي أُعدت بها، ما لم تطلب دولة عضو أأو مجموعة من الدول الأعضاء ترجمة

صفحة. وكما ذكرنا من قبل، يكُتف  في العادة بترجمة  400بلغ حجم بعض هذه الدراسات حوالي و الأخرى.  لغةالدراسة اإلى 
الملص  فقط اإلى جميع اللغات الست. ومع ذلك، هناك حالت تطلب فيها بعض الدول الأعضاء الحصول على الدراسة 

فرنكاً سويسريًا. ولذلك تصل  277حوالي  8028ة صفحة واحدة في عام بلغ متوسط تكلفة ترجمو مترجمة اإلى لغات أأخرى. 
نفاذ التدابير الرقابية و صفحة اإلى مبالغ كبيرة جداً.  400تكلفة ترجمة دراسة مكونة من  ، على الوثائقحاولت الأمانة الترش يد واإ

. واس تطردت قائلة، س يكون من 8028بالمقارنة بحجم الوثائق في عام  8023وقد تلمست بعض النتائج المشجعة في عام 
دواع  سرور الأمانة تقييد عدد الوثائق التي تتُاح في شكل مطبوع. ولفتت الأمانة الأنظار اإلى تجربة الأمم المتحدة في نيويورك 

في معظم الاجتماعات. (، وأُوقف التعامل بالوثائق الورقية papersmartالورقة الذكية" )حيث تم اس تحداث مفهوم "
تشجيع المشاركين في الاجتماعات على حمل أأجهزة ال ي باد أأو اللاب توب، ويتابع معظمهم الاجتماعات باس تخدام جرى و 

لكترونية للوثائق. وعلى من يرغب في الحصول على نسخة ورقية من وثيقة ما الانتظار اإلى أأن يتم طباعتها وتسليمها النسخ الإ 
دخال هذه التجر على فقة الدول الأعضاء، في حالة مواوالأمانة على أأتم اس تعداد، له.  ة في الويبو، بحيث ل يتم طباعة نسخ باإ

ل عند طلهاا  فقط. ورقية اإ

يتعلق بالتقارير الحرَْفِيةّ لجتماعات اللجان، أأعربت الدول الأعضاء عن رغبتها في الاحتفاظ بتقارير حَرْفِيةّ، وفيما  .248
عداد الرئيس. من التحول اإلى تقارير مختصرة أأو موجز من  بدل ، كان متوسط طول التقرير الحرَْفِي 8028في عام واإ

صفحة. أأما بخصوص الجداول الزمنية، كان على الأمانة  400أأو  300صفحة. وبلغت بعض التقارير  244لجتماعات اللجان 
تاحة وثائق الويبو للجان الدائمة والهيئات الرئيس ية بجميع اللغات الست. وفيما يتعلق بالأفرقة العاملة، فقد تقرر النظر في هذه  اإ

، استناداً اإلى تجربة الأمانة في تنفيذ س ياسة اللغات على مدى 8024/25المسأألة أأثناء مناقشة البرنامج والميزانية للثنائية 
 السابقين. العامين

ض التكاليف في الرئيس الضوء على حقيقة ارتفاع تكلفة الترجمة وأأن هناك الكثير الذي يتعين القيام به لخفوسلطّ  .243
 المجال. هذا

وفد فرنسا على أأهمية مسأألة الترجمة الشفوية، وقال ليس من السهل الوصول اإلى حل مثالي. وفيما يتعلق وأأكد  .244
ذا كان ه بالتقارير الحرَْفِيةّ، تساءل الوفد  لقاء الضوء على حالة الوثيقة وعلى ماهية اإ ناك وثيقة أأقصر موجودة من شأأنها عما اإ

المطلوب هو تسجيل، يسمح كان و ن ما يجري طلبه حاليا ليس تقرير حَرْفِي مترم  في نسق ورقي مطبوع. التعليمات، لأ 
ذا كانت ذات طبيعة حاسمة. وهناك  للمشاركين بالتحقق من كل ما قيل، مع بيانات محددة بشأأن نقاط معينة يتم ترجمتها اإ

مكانية لتحديد بعض النقاط في حالة ظهور ما يس تدعأأيضا نقاط أأخرى مثل البيانات الخاصة بالنتائج والحاجة لتو    فير اإ
ليها أأو عند ظهور مشاكل. عدا ذلك، ل يكون هناك حاجة للتقارير الحرَْفِية. ولفت الوفد الأنظار اإلى أأنه كثيرا  الرجوع اإ

 التقارير. وتساءل عما مبكن أُسيء فهم تصريحاته في التقارير الحرَْفيَةّ. وعلاوة على ذلك، هناك مسأألة التحقق من صحة تلك ما
كانت تكلفة اإجراء التصويبات مرتفعة للغاية. والتمس الوفد و  .أأن تفعله الوفود في حالة الاختلاف مع محتويات هذه التقارير

مكانية متابعة الاجتماعات باس تخدام  التسجيلات. من تلك الوفود التي تطلب الحصول على تقارير حَرْفِية النظر في اإ

س بانيا اإلى اس تحالة التنبؤ بنطاق العمل الهائل لأعمال اللجان الدائمة، وفوأأشار  .245 هذا في معظم الحالت  ويفسرد اإ
عدم الوفاء بمهلة الشهرين الممنوحة كي تكون الوثائق جاهزة قبل وقت كاف من الاجتماع. والتفت الوفد اإلى مسأألة سبب 

يترتب على ذلك من مشكلة توفير ترجمة شفوية، وقال ينطوي هذا الاجتماعات التي تس تمر لفترة أأطول من المخطط لها وما 
الأمر على مسائل مالية وتنظيمية. ومضى يقول، ربما تبذل الدول الأعضاء والأمانة جهودا أأكبر لضمان انتهاء الاجتماعات في 
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بالضرورة بغرض اإجراء  وقال اإن الاجتماعات التي تس تمر اإلى ما بعد الوقت المخص ، ليستوفقا للجدول.  الوقت المخطط
مناقشات جادة وقيمة. وأأعرب عن رأأيه قائلا، يتعلق الأمر بالنضباط الذاتي من جانب الدول الأعضاء ومن الأمانة. وقال في 

صفحة فقط، ولم يتُرم  اإلى  80أأو  25معرض حديثه عن طول الوثائق، لقد بلغ طول بعض الوثائق التي قدمتها الأمانة 
الملص  فقط. ومضى يقول، ل مبكن اعتبار هذه الوثائق طويلة وينبغ  أأل ينتج عن ترجمتها أأي  اللغات الأخرى سوى

ذا كان لدى الأمانة بعض الأفكار عن  مشكلة. ووصف ترجمة ملص  تلك الوثائق فقط بأأنه مدعاة للقلق. وتساءل عما اإ
فير ترجمة شفوية في نهاية الاجتماعات، مؤشرات تمَُكِنّ من تحسين الأمر من حيث اشتراط فترة الشهرين، وعدم تو 

نه  والتوصل لقاعدة تتعلق بالوثائق الطويلة ذات الحجم الاس تثنائي، وتحديد حجم الوثيقة الذي مبكن ترجمته. واس تدرك قائلا اإ
مكانية التحقق من ال  بيانات عند ظهور على اس تعداد لمناقشة التقارير الحرَْفِيةّ. ورأأى الوفد أأن القضية الحقيقية تكمن فقط في اإ

نه ل يرى أأي قيمة مضافة من التقارير الحرَْفِيةّ، وأأعرب عن شواغله على نحو متزايد فيما يتعلق بالنقاط  اإشكالية معينة. وقال اإ
 الصدد. التي أأثارها، ويرغب في تحقيق بعض التقدم في هذا

تحت البند الخامس، ومرة أأخرى في شهر  بأأنه تقرر مناقشة مسأألة الترجمة الشفوية والخدمات اللغويةالرئيس وصرح  .246
عداد وثيقة بشأأن س ياسة اللغات. وفي حالة التوصل اإلى اتفاق بخصوص تقارير المحاضر  سبتمبر، عندما تنتهي  الأمانة من اإ

 سبتمبر. الحرَْفِيةّ والتسجيلات الصوتية، مبكن التوصل اإلى قرار في شهر

الذي أأدلى به وفد فرنسا بشأأن عدم الحاجة اإلى سجل مطبوع في حالة  وفد الوليات المتحدة عن تأأييده للبيانوأأعرب  .247
موقع محدد يحتوي على  البحث عنثار الوفد قضية فهرسة هذه التسجيلات ومشكلة أأ توفر تسجيل صوتي. ومع ذلك، 

يجاد  بيانات معينة في ملف صوتي، حيث ل تظهر هذه المشكلة عند البحث عن ن  في سجلات حَرْفِيةّ مكتوبة. وفي حالة اإ
مكانية عرض حل لهذه المشاكل، مبكن عندئذ اس تخدام التسجيلات الصوتية وتحقيق وفورات جوهرية. وأأشار اإلى توفر  اإ

مكانية تدوين الترجمة التدفقات النصية مباشرة. وفيما  يتعلق بترجمة البيانات اإلى لغات الأمم المتحدة الأخرى، اقترح الوفد اإ
 .يزيةكلبدل من ترجمتها من الإن لحق الشفوية للبيانات في وقت

يطاليا البيان الذي أأدلى به وفد الوليات المتحدة تعليقاً علىوأأيدّ  .242 مكانية التوصل اإلى حل جيد عن طريق  وفد اإ اإ
مكانية عرض ن  الترجمة الشفوية مباشرة، . التسجيلات الصوتية المفهرسة على نحو سليماس تخدام  ومع ذلك، هناك أأيضا اإ
 بالوقائع. في حالة وجود أأي أأخطاء تتصلمس تمرة تنقيحات  مع اإجراء

وفد مصر أأن مسأألة تقارير المحاضر الحرَْفِيةّ من المسائل التي تحتاج اإلى تحليل دقيق. فما تزال بعض البلدان وذكر  .244
من حضور كل  تطلب الحصول على تقارير حَرْفِيةّ كاملة، وبخاصة البلدان ذات التمثيل الضعيف والتي ل تتمكن دائماً 

الاجتماعات. وفي مثل هذه الحالت، تتُيح تقارير المحاضر الحرَْفِيةّ للوفود متابعة كل ما قيل في مختلف اجتماعات اللجان 
والهيئات. وأأعرب الوفد عن موافقته على ارتفاع تكلفة الترجمة، وعلى أأن نظم الترجمة ال لية والترجمة بمساعدة الحاسوب ل تعبر 

اس تخدام النظامين معا في نفس الوقت. حيث مبكن  هو لمعنى الحقيق  للن . ومضى يقول، قد يكون أأحد الحلولدائما عن ا
تصويب نتائج الترجمة ال لية أأو الترجمة باس تخدام تكنولوجيا الترجمة بمساعدة الحاسوب ومراجعتها بواسطة مترم  بشري، 

 التكاليف. وهكذا مبكن توفير الوقت وتقليل

أأنه في حالة عدم فهرسة التسجيلات الصوتية على نحو سليم  التأأكيد علىالوليات المتحدة عن رغبته في  وفدوأأعرب  .800
لقاء اإ  أأثناءمع اس تمرار الحاجة اإلى التقارير الحرَْفِيةّ المكتوبة، فهو يقترح الإرسال النصي اإلى لغات الأمم المتحدة الخمس الأخرى 

وخل  اإلى أأن  لحقة. ومبكن تسجيل ن  الترجمة الفورية المرسل هذا على الورق. البيان بدل من اإجراء الترجمة في مرحلة
 وتدوينها. هذا النهج أأوفر من الترجمة التحريرية حيث سيتم الاس تعانة بالترجمة الفورية

مانة، والتفت اإلى الفقرة وأأعرب  .802 نه المتعلقة بتدابير الويبو لتحسين الكفاءة،  4.87وفد السلفادور عن شكره للأ وقال اإ
ن أأي تدابير من شأأنها تخفيض التكاليف في المنظمة، مع وجوب عدم الإضرار بمصاح   ن التدابير المذكورة، وفي الواقع يثُمَِّ يثُمَِّ
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ذا كان من الوفد الدول الأعضاء. ورحب  بعمل نظام مؤشرات الأداء بشكل طبيع ، على الأقل على ما يبدو. وتساءل عما اإ
َ  بناء علىمات تتعلق بعدد الإخطارات الممكن تزويده بمعلو  خ الوثائق، أأشار اإلى سْ نظام مدريد قبل نهاية الس نة. وفيما يتعلق بن

ومضى يقول، كانت أأهمية هذا الأمر لتنمية الملكية الفكرية، وأأعرب عن ترحيبه لإتاحة ملصصات الوثائق باللغة الإس بانية. 
ل أأنها عكست  قد يس تطيع الممثلون العاملون في الخارج و الدراسات بشكل مركز. عناصر بعض من تلك الوثائق طويلة اإ

التحدث بأأكثر من لغة، ولكن ل يكون الأمر كذلك بالنس بة للموظفين العاملين في عواصم بلادهم. وأأعرب عن أأمله في 
ن الملصصات كانت أأكثر من مرضية وربما مبكن اعتماد هذه  الممارسة من قبل مجموعة اس تمرار هذا النهج. واختتم كلمته قائلا، اإ

 البراءات. عمل معاهدة التعاون بشأأن

ذا كانت اللجنة هي المحفل  - وفد فنزويلا )جمهوريةوصرح  .808 البوليفارية( بأأن مسأألة الترجمة مسأألة معقدة، وتساءل عما اإ
الترجمة مقابل عدد المناسب لمناقشة هذه القضايا. ومضى يقول في س ياق تبريره ارتفاع تكلفة الترجمة، ل تغط  تكلفة 

مكانية ترجمة الوثيقة و الصفحات المطلوب ترجمتها فقط، بل تغط  أأيضا خبرات ومعارف المترم  القائم بالعمل.  فيما يتعلق باإ
عداد الملصصات يتم بواسطة أأفراد وتكون في غالب الأمر معبرة عن وجهة نظر شخصية، وقد يكون ذلك  بالكامل، أأوضح أأن اإ

ن اس تخدام عن غير قصد. أأما بخ صوص الترجمة ال لية، رأأى الوفد أأن هذا النهج سوف يزيد الأمر سوءاً. واس تطرد قائلا، اإ
رسال الوثائق  نظم الترجمة ال لية لترجمة الوثائق، ثم مراجعتها لحقا بواسطة مترجمين قد تكون عملية أأكثر تعقيداً من مجرد اإ

مكانية تغيير أأعداد الوثائق المطبوعة  مباشرة اإلى المترم  البشري. وكرر الوفد ما ذكره في اختلاف مع بيان سابق له من حيث اإ
اللجان المعنية. ومن الواضح، سوف يكون للمنظمة صورة أأفضل وأأكثر حرصا على البيئة. ويجب على الأمانة تقييم متوسط 

ة من الوثائق لجتماعات ل يشارك في كثير من الأحيان يتم طباعة أأعداد كبير وعدد الوثائق المطبوعة لكل لجنة من اللجان. 
ن المترجمين الفوريين  فيها سوى عدد قليل جداً من الحضور. ومبكن زيادة عدد الوثائق بناء على الطلب. وأأنهي  كلمته قائلا اإ

 المنظمة. والمترجمين التحريريين يوفرون حلا لـ "برج بابل" الذي تواجهه

في العام  بالمائة 56اإلى  8022في عام  بالمائة 35لمصادر الخارجية من الأمانة اإلى زيادة نس بة الاس تعانة باوأأشارت  .803
نتاجية للمترجمين داخل المنظمة، يعُهد للفرد الواحد ترجمة . التالي، بسبب عبء العمل المتزايد  2 500وفيما يتعلق بمعيار الإ

دقيق الداخلي والرقابة الإدارية مؤخراً تمتع كلمة يومياً. وقد أأظهرت دراسة اس تقصائية أأجرها شعبة الت 4 500كلمة ومراجعة 
ذااإ الويبو بأأعلى معدل   نتاجية في مجال الترجمة متفوقة بذلك على جميع المنظمات الأخرى في جنيف. وأأضافت الأمانة قائلة، اإ

ت في معرض حديثها قررت الدول الأعضاء التخلي عن التقارير الحرَْفِيةّ، فسوف تبادر الأمانة اإلى تنفيذ هذا القرار. وأأوضح ما
عدادها للوثائق الطويلة، حتى للوثائق التي يبلغ عدد صفحاها  صفحة فقط، بأأن  80أأو  25عن مسأألة الملصصات التي يتم اإ

صفحات. ومع ذلك، أأبدت  عشروضعت حدا أأدنى لعمل الملصصات بحيث ل تقل الوثيقة عن  8022الدول الأعضاء في عام 
الصدد، حيث كان من المهم التأأكيد على عدم التأأثير سلبياً على جودة الوثائق. وفيما يتعلق الأمانة بعض المرونة في هذا 

دارة تكنولوجيا التصالتتسوف ف بالتسجيل الصوتي والاقتراحات الأخرى،   والمعلومات. تم دراس تها بالتشاور مع اإ

بعض أأوجه الكفاءة، أأوضحت الأمانة عدم وتنفيذ  4.87البيان الذي أأدلى به وفد السلفادور بشأأن الفقرة أأما بخصوص  .804
تم خفض التكاليف نتيجة لمفاوضات مع مقدمي الخدمات. وفيما يتعلق بالأفرقة العاملة،  حيثتأأثر جودة الكفاءة ونوعيتها. 

وفد  قالت، سيتم النظر في هذه المسأألة عند مناقشة ميزانية الثنائية المقبلة. وأأعلنت عن اتفاقها مع البيان الذي أأدلى به
في نهاية يوم العمل، يتعين على الأمانة التأأكد من والتكلفة.  ارتفاع فنزويلا بشأأن جودة الترجمة وأأهمية عدم التركيز كثيرا على

تاحتها للدول الأعضاء، وهو الأمر الذي يعكس نمط عمل الويبو، ويتفق مع المعايير التي وضعتها  تجودة الوثائق التي تم اإ
مداد الدول الأعضاء  فهناكللمترجمين من خارج المنظمة،  المنظمة. أأما بالنس بة اإجراءات اختيار صارمة بغية التأأكد من اإ

 والوثائق. بنوعية جيدة من المستندات

عداد اإ الأمانة قائلة، وأأضافت  .805 ن العديد من التعليقات التي تم الإدلء بها كانت مفيدة وس تكون عاملا مساعداً في اإ
كون هناك فرصة لصقل وتحسين بعض المؤشرات عند مناقشة البرنامج والميزانية تللغات. وسوف الوثيقة الختامية لس ياسة ا
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وقد جاءت المناقشة الحالية في الوقت المناسب. ومضت تقول، تم اتباع "نهج رفض المتاح واختيار  8024/25للثنائية 
لكتروني ما لم يطلب التبديل" في الويبو، حيث  تاحة الوثائق في نسق اإ وفد تحديداً الحصول على نسخ ورقية. وبالتالي تم اإ

تم طباعة الوثائق وتوزيعها على جميع الوفود. وفيما يتعلق بالتسجيل على ش بكة الإنترنت والاقتراحات المقدمة بشأأن ت ل
موظف  الفهرسة، عُقدت مفاضلة بين النهج المتبع من حيث الفهرسة والتكاليف المرتبطة به. وفي هذا الصدد، تحدث كبير 

تدرس بعض المنظمات الأخرى نفس ذات و المعلومات حول المصروفات المعنية وسوف يتم النظر في هذا الأمر بعناية. 
 الأمر. أأن تضع في اعتبارها حقوق الملكية الفكرية لمترجميها الفوريين عند النظر في هذا أأيضا الموضوع ولكن يتعين على الويبو

 .82لبرنامج ولم تكن هناك أأي تعليقات بشأأن ا .806

 .84وافتتحت المناقشة حول البرنامج  .807

بخصوص وفد أألمانيا توضيحات بشأأن الموقف بعد انتهاء العقد مع المقاول العام السابق، وبشكل أأكثر تحديداً وطلب  .802
لن يس تتبعه أأي تاريخ تسليم مشروع قاعة المؤتمرات الجديدة تأأجيل . وأأعرب الوفد عن تفهمه أأن والتكاليفالتأأخيرات 
ضافية. تكاليف  اإ

، وثبات التكلفة المتوقعة داخل نطاق الميزانية 8024الأمانة العامة تأأجيل تسليم المشروع اإلى نهاية فبراير وأأكدت  .804
هذه المعلومات في جلسات الإحاطة الشهرية المعتادة التي تعقد مع الدول الأعضاء  يتم اس تعراضالمعتمدة تماماً. ومضت تقول، 

علامية شفوية شهرية ، وي8028منذ أأكتوبر  حاطات اإ تم تحديثها دوريًا. واغتنمت الأمانة الفرصة لتذكير الوفود بما تقدمه من اإ
في اليوم الحادي عشر منه،  8023. ومن المقرر عقد تلقين شهر يوليو 8028تنفيذاً لطلب لجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر 
(، والدعوة مفتوحة لجميع الوفود. وكما تم التفاق عليه مع Uchtenhagen)ما بين الساعة الثانية والثالثة مساءً في قاعة 

لغاء تلقين شهر 8023الوفود الحاضرة في تلقين مايو  جازات الصيفية أأغسطس وسبتمبر لأس باب واضحة )فترة الإ  ي، تقرر اإ
 (.العامة الرسمية للجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر الجمعيةوموعد انعقاد دورات 

 .30افتتحت المناقشة بشأأن البرنامج و  .820

وفد الوليات المتحدة الأمريكية الأنظار اإلى مؤشرات الأداء الس بعة، وقال هناك أأربعة من تلك المؤشرات ولفت  .822
ل يتبق  سوى مؤشر واحد فقط على المسار وليست على المسار الصحيح، واثنان غير قابلين للتطبيق نظراً لحداثة الشعبة. 

و مس توى رضاء المشاركين من الأفراد، والذي سجل مس توى أأداء جيد مرتفع. وطلب الوفد معلومات عن الصحيح، وه
توضيحاً بخصوص مؤشر أأداء "مس تخدمي الأدوات والنماذج والمواد المعنية كما طلب الوفد الأربعة مؤشرات التي لم تبدأأ بعد. 

عدادها  مس تخدماً على الأقل  2 267الويبو". وتساءل الوفد، لماذا ل يشكل  فيبالبتكار وتسويقه في الدول النامية والتي تم اإ
ذا كان  بالمائة 40نس بة  هي المس توى المحدد من قبل الأمانة كعتبة  بالمائة 40)نس بة  8 400خط الأساس المرجع  هو ، اإ

 "(.لتوصيف تقييم "على المسار الصحيح

ضافية عن الم وطلب  .828 نشاء مكاتب نقل التكنولوجيا. والتفت وفد الجزائر الحصول على معلومات اإ شاكل التي اعترضت اإ
بيانات الأداء )البيان:  عنالوفد اإلى مؤشرات الأداء للاستراتيجيات الوطنية للملكية الفكرية، وقال ل يوجد أأية معلومات 

ضافية حول يوجد(. ومضى يقول يفُترض أأل يكون هناك العديد من الأنشطة المضطلع بها. وطلب الحصول على م ل علومات اإ
 النقطة. هذه

وفد مصر التعليقات التي أأدلت بها وفود كل من الوليات المتحدة والجزائر فيما يتعلق بمؤشرات الأداء التي وأأيدّ  .823
تكن على المسار الصحيح. ورأأى الوفد أأن الأعضاء في حاجة اإلى تقارير منتظمة، ربما كل شهرين، كي يتمكنوا من متابعة  لم

 النامية. ئل من أأجل التأأكد من أأن هناك جهود تبُذل، خاصة بالنس بة للبلدانهذه المسا
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نجازه في مشاريع معينة، من بينها مشروع وطلب  .824 وفد السلفادور الحصول على معلومات أأكثر تحديداً بشأأن ما تم اإ
نشاء مكاتب نقل التكنولوجيا ومبادرة جامعة الويبو. ولفت الأنظار اإلى مؤشر الأداء الخاص  بعدد استراتيجيات الملكية اإ
الأداء )البيان: ل يوجد(.  عنالفكرية، ومن بينها مكون الابتكار والتكنولوجيا، وأأعرب عن دهش ته لعدم توفر أأي بيانات 

مكانية اس تعراض ما تم وقال ينبغ  أأل يسُمح لمثل هذه المواضيع الهامة أأن تظهر دون رصد أأي تقدم ملحوظ. ورأأى الوفد  اإ
ب نجازه واإ في مشاريع معينة،  الانتهاء منهتحت هذا الفصل. وكرر طلبه الحصول على معلومات أأكثر تحديداً حول ما تم رازه اإ

نشاء مكاتب نقل التكنولوجيا ومبادرة جامع  ة الويبو.من بينها مشروع اإ

صوص بعض النقاط. وفد أألمانيا اإلى الأهمية الكبرى لهذا البرنامج، وأأعرب عن أأسفه لعدم ظهور بيانات أأداء بخوأأشار  .825
مكانية 8023وأأبدى اهتماماً لمعرفة ما هي توقعات عام  مكانية علاج بعض أأوجه النق  في البيانات، واإ ، لأن ما تفهمه هو اإ

 العام. عقد دورات التدريب التي لم تنفذ لتدريب المدربين خلال هذا

ذا كان الخفض في الغلاف المالي الذي واس تفسر  .826 يطاليا عما اإ عادة نقل الموظفين قد  أُدرجوفد اإ في تقرير أأداء البرنامج باإ
ضافية حول النقاط التي  أأثر على أأنشطة الشعبة في تنفيذ أأعمالها. وأأعرب الوفد عن رغبته أأيضا في الحصول على معلومات اإ

 السابقون. أ ثارها المتحدثون

نشاء شعبة الابتكار من وحدتين من واس تعرضت  .827 )وحدة  8028فصلتين في يناير الأمانة، ردا على أأس ئلة الوفود، اإ
المشاريع الصغيرة والمتوسطة ووحدة الابتكار ونقل التكنولوجيا(، والتحديات المتصلة بالموارد البشرية الناتجة عن تلك التركيبة، 

نشاء مؤشرات الأداء الرئيس ية في عام  . وفيما يتعلق بمشروع مكاتب نقل 8028قبل وصول مدير الشعبة في فبراير  8022واإ
التكنولوجيا للمنطقة العربية، أأفادت الأمانة بأأن التمويل الخارجي قد حال دون تنفيذ المشروع ووضعه على المسار الصحيح. 

وفيما يتعلق ببرنامج مبادرة جامعة الويبو، أأشارت الأمانة اإلى النق  في القوى البشرية لهذا البرنامج. أأما بخصوص عدد 
فكرية، أأوضحت أأنه قد تم بالفعل تقدم  عدد ل بأأس به من المشورة )من بينها تقدم  الاستراتيجيات الوطنية للملكية ال

المشورة في مشروع مكاتب نقل التكنولوجيا(، وسوف يشهد هذا المجال المزيد من الأنشطة. ومع ذلك، واجه بعض الأفراد 
، والتي 8028المس تهدفة في عام  بالمائة 40لـ وتتلص  جميعها في ال تي: لم تتحقق نس بة اصعوبات في دفع هذه المشاريع قدما. 
من أأصل ثلاثة استراتيجيات. والتفتت الأمانة اإلى مس تخدمي الأدوات والنماذج والمواد تتطلب تنفيذ استراتيجيتين وطنيتين 

عدادها  رته المجمعة )على الويبو، وقالت عندما بدأأ البرنامج في صو  فيالمعنية بالبتكار وتسويقه في الدول النامية والتي تم اإ
ليه أأعلاه(، كان من المفترض أأن تشير كلمة "المس تخدمين" اإلى الأفراد الذين تم تدريهام في الويبو واس تلموا  النحو المشار اإ

برز على السطح اختلاف في في وقت لحق، المواد، وبالتالي فهم قادرون على اس تخدام الأدوات التي حصلوا عليها. و
ذا كان مصطلح "مس تخدمسؤا ات، وطُرحالتفسير  " يتطلب التحلي ببعض المؤهلات والتحقق من أأن هؤلء هم في ينل عما اإ

ليهم أأثناء حضورهم التدريب واس تخدامها في س ياق تنفيذ العمل  الواقع من س يقومون بالنتفاع من المواد التي تم تقدمبها اإ
طار هذا التفسير الجديد؛ وبالفعل، يوضح تم التفاق على عمل دراسة اس تقصائية لتحديد عدد المس تواليومي.  خدمين في اإ

عداد المسح المطلوب لتحديد عدد المس تخدمين، ومن ثم، 8028"في عام ،76جدول تقرير أأداء البرنامج على صفحة  ، لم يتم اإ
عداد الدراسة الاس تقصائية ال ن وجاري ولم تتوافر معلومات كافية لتقييم عدد المس تخدمين لهذا العام.  تنفيذها تم اإ

 ."8023 لعام

وفد البرازيل عن السبب في اس تخدام بند موارد بخلاف العاملين بمعدل أأقل من الاس تخدام المتوقع في وتساءل  .822
 التنمية. س ياق تنفيذ مشروعات جدول أأعمال

ارد المالية وفد مصر قيام المنظمة بتمويل تلك المشاريع الخاصة بمكاتب نقل التكنولوجيا، بالنظر اإلى نق  المو واقترح  .824
 ة.لميزانيفي االصغيرة والمتوسطة  الشركاتولة عن عدم الوفاء ببعض الأهداف. كما أأعرب عن تأأييده لمشاريع ؤ الخارجية المس
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وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإلى مسأألة "المس تخدمين" في مقابل "المشاركين"، وقال، "نحن ل نملك والتفت  .880
ذا كان مبكن وصف هذا المؤشر البيانات نظراً لعدم تجميع الد راسة الاس تقصائية ولم يتم نشرها بعد"، وتساءل عما اإ

متاح" بدلً من كونه "ليس على المسار الصحيح"، كي يبين حالة الافتقار اإلى البيانات. وطلب الوفد توضيحات  "غير بـ
 (.مس تخدم كصط أأساس مرجع  8 400مس تخدما في مقابل  2 267بشأأن العدد الفعلي )

مس تخدم. كما  3 800مس تخدم، بينما العدد المس تهدف في الواقع  8 400الأمانة اإلى أأن خط الأساس مبثل وأأشارت  .882
في هذه الحالة غير متوفر، حيث ل تعكس البيانات المتاحة  دقة نظام اإشارات السيرأأشارت الأمانة أأيضا اإلى اعتبار مؤشر 

 بالفعل. المؤشر

ن هناك عاملان أأساس يان، اإ البرازيل بشأأن مشروعات جدول أأعمال التنمية،  الأمانة، تعليقا على سؤالوقالت  .888
للقيام ببعض المشاريع التجريبية التي  ابعض الدول الأعضاء حول اس تعداده مع)أأ( بعض الصعوبة في التوصل اإلى اتفاق  وهما:

 التقدم المحرز في 8028تم التعرض لها عام بعض مشاكل الموارد البشرية التي  وتأأثيرتس تغرق وقتاً أأطول مما كان متوقعا؛ )ب( 
في هذه المشاريع. كما أأضافت أأيضا بأأن هناك مناقشات جارية حاليا فيما يتعلق بالوسائل التي مبكن من خلالها الانتهاء من 

 .8023الأعمال المتبقية وتسليمها خلال عام 

مكاتب نقل التكنولوجيا، وقالت يخضع هذا النوع شاريع المنظمة لم الأمانة اإلى سؤال وفد مصر الخاص بتمويل والتفتت  .883
 . امن التمويل اإلى قرار الدول الأعضاء، وينبغ  مناقش ته في س ياق الميزانية العامة أأولوياه

 المعدلة. . وتلا الرئيس مقترح فقرة القرار بصيغته8028المناقشة بشأأن تقرير أأداء البرنامج لعام وأُغلقت  .884

الأمانة، جهة تقرير أأداء البرنامج، والإقرار بطبيعته كتقييم ذاتي من ة، بعد اس تعراض اإن لجنة البرنامج والميزاني .885
الدول الأعضاء  طرحتهالتعليقات والشواغل والاقتراحات التي عليه، رهن الأخذ بابالموافقة  الجمعية العامةتوي 
 (.WO/PBC/20/2مع تقرير أأداء البرنامج )الوثيقة اللجنة والمرفقة أأيضا في تقرير  والمدرجة

 )الملكية الفكرية والتحديات العالمية( 22أأنشطة البرنامج عن  شفهي  تقرير

كما وُزعت نسخة ورقية ؛ )الملكية الفكرية والتحديات العالمية 22أأنشطة البرنامج  حولقدمت الأمانة تقريرا شفهيا  .886
بالفعل  يُجسدلى اتفاق بين الأمم المتحدة والويبو بأأن جذور هذا البرنامج تعود اإ  الأمانة من التقرير على اللجنة(. وذكرّت

بداع والابتكار من  أأخرى. وأأوضحت الأمانة  جهةتيسير نقل التكنولوجيا من  و جهةطبيعة الملكية الفكرية: تقدم  حافز للاإ
 لويبو.المخولة لولية الوهو ما أأكد  والثقافية، ةوالاجتماعي ةالاقتصادي التنميةوتيرة  تسريعأأيضا الهدف وهو 

كيفية ترابط الملكية الفكرية ب  تتعلق اإلى حد مامعقدة  مسائل حولطُلب من الويبو بصفة متزايدة أأن تقدم معلومات و  .887
برنامج الملكية  8004في عام وأُنشئ لس ياسة العامة مثل الصحة العامة وتغير المنا  والأمن الغذائي. في ارئيس ية  مسائلمع 

جابات عملية لأس ئلة عملية  أأنه يقدمبمعنى  اعملي انهجيتبنى البرنامج و  الفكرية والتحديات العالمية. لتعاون مع أأطراف فاعلة ل اإ
هو الأهمية والأمر بالغ ارتباطها بالملكية الفكرية، اإلى نظرا  المسائلهذه  حول، بمعنى تقدم  معلومات المعني رئيس ية في المجال

نمائي  تظام الملكية الفكرية، أأن تحقق أأهدافا ونتائج ملموسة أأيضا ذاتقدم  أأدوات عملية ومنابر مبكنها، استنادا اإلى ن بعد اإ
 أأوسع نطاقا.

التعاون المشترك مع منظمة الصحة العالمية من خلال وقد تحقق أأكبر عدد من النتائج الإيجابية في مجال الصحة العالمية:  .882
وهو منبر  WIPO Re:Searchوأأنشئ  الثلاثية الدراسةأأجريت الندوات الثلاث و حيث عُقدت  التجارة العالميةومنظمة 

يهدف اإلى دعم الابتكار في مجال الأمراض الاس توائية والسل و بالفعل في الاجتماع الأخير  جرى تقدمبهمفتوح للابتكار 
 WIPOأأعضاء س نة فترة ال تضاعف خلال وقد  .هذه المجالتفي للابتكار  لم يقدم السوق حوافز كافيةووالملاريا المهملة. 
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Re:Search  ملفات هادفة في قاعدة البيانات المتاحة مجانا لأي مؤسسة في العالم تجري  وضعكن ومم عضوا. 64ليصل اإلى
التطورات  ويتمثل أأحد. في طابور الانتظارتعاون، ول يزال هناك الكثير  اتفاق 86أأبرم  ، كماهذه الأمراض ميدانأأبحاثا في 

نشاء في الجديدة المثيرة للاهتمام  راس ية بالمنح الدستراليا صندوق استئماني كبير يسمح بتمويل ترتيبات الاس تضافة المتعلقة أأ اإ
ومن  لباحثين من البلدان النامية في مؤسسات البحث العامة أأو في الجامعات أأو في صناعة المس تحضرات الصيدلنية.المقدمة 

بصورة أأفضل وتحسين الابتكار في مجال هذه الأمراض  المسائللمعالجة هذه اللازمة شأأن ذلك أأن يساعد في بناء القدرات 
التعاون بين مركز كوماسي للبحوث التعاونية في طب الأمراض الاس توائية في غانا وجامعة هو أأحد الأمثلة على ذلك و المهملة. 

في  IThemba Pharmaceuticalsتفاق بين شركة لا ومن الأمثلة الأخرى لهذا التعاونالوليات المتحدة. في س تانفورد 
 .AstraZenecaوشركة  فريقياأأ جنوب 

هذا المنبر بالبتكار  ل يتعلقو. WIPO Green منبر وفي مجال تغير المنا ، انصبت معظم الأنشطة حتى ال ن على .884
تمثل ي و  ،في المرحلة التجريبية في الوقت الراهن WIPO Green منبر ل يزالوبنقل التكنولوجيات القائمة بالفعل. تعلقه بقدر 

سوقا تجاريا للتكنولوجيات القائمة التي تعزز في المقام الأول الشفافية فيما يتعلق بالتكنولوجيات المتاحة  جعله فيالهدف منه 
ضافية مثل التدريب وبناء و والاحتياجات القائمة.  يتيح المنبر الوصول اإلى ش بكة من الشركاء مبكنها تقدم  خدمات دعم اإ

تعمل الويبو مع مجموعة من و راخي  اس تخدام التكنولوجيا، كما مبكنها تيسير الحلول المالية. القدرات والتفاوض بشأأن ت
قليم . ومن المزمع اإطلاق هذا المنبر رسميا في نهاية نوفمبر في جنيف. وقد أأكد من بينهمالشركاء،   ةالأمين تبنك تنمية اإ
 الاجتماع.هذا حضورها  ،الس يدة كريستيانا فيجيورز ،تفاقية الأمم المتحدة الإطارية بشأأن تغير المنا ل ةالتنفيذي

 تركيز الموارداإلى الحاجة اإلى نظرا  ؛مماثل من الأنشطة بعددفي مجال الأمن الغذائي، من الاضطلاع  ،لم تتمكن الأمانةو .830
كما وضوع هذا الم حولبرنامج التحديات العالمية حلقة دراس ية  الأكثر تقدما. ومع ذلك نظم الراهنةعلى المشاريع  المتاحة
ضافة اإلى و من الغذائي بالتعاون مع وزارة الزراعة التنزانية. حلقة عمل بشأأن الابتكار في مجال الملكية الفكرية والأ نظُمت  اإ
للزراعة  Norman Borlaugأأصحاب المصاح  في تنزانيا ومعهد مع  أأسس المقارنةالأمانة استراتيجية لدراسة  وضعتذلك، 
 ت المتحدة.في الولياالدولية 

يف س تعلم البلدان النامية ك و  للاس تخدام WIPO GREENقاعدة بيانات  عن وقت تجهيزالرئيس  واس تفسر .832
ورأأى من واقع خبرته في العمل في أأماكن التجارية. كي يتس نى لها الانتفاع بها وتحقيق منفعة متبادلة من المعاملات بشأأنها، 

ن أأتيحت  وغيرها؛ لذلكفي أأوروبا واليابان كما أأفكارا بالفعل  وقد ابتكرت تحديات مختلفة، أأن العديد من البلدان تواجه اإ
 ؟ذلك عرفس تكيف ف ، ةقاعدة البيانات هذه للناس في أأماكن مختلف

طار هذا البرنامج التي س تُطبقالقرارات واختيار المشاريع  عملية صنعوطلب وفد البرازيل توضيحا بشأأن  .838 ، مشيرا في اإ
ل  تقارير، اإلى يومنا هذا ل يرفع، ت العالميةبرنامج التحديا اإلى أأن فكيف مبكن للدول الأعضاء  ،اإلى لجنة البرنامج والميزانيةاإ

 أأن تتفاعل مع البرنامج؟

ذ ضُُ فيه س بعة ملايين فرنك .833 ذكاء سويسري وذكر وفد مصر أأن البرنامج مهم للغاية اإ . أأما فيما يتعلق بالأهداف واإ
الملكية الفكرية عند وضع الس ياسات فلم تأأل الويبو جهدًا في توفير المعلومات واس تحداث  الوع  وعملية اتخاذ القرار بشأأن

الأدوات الخاصة بالملكية الفكرية بغية اس تخدامها في نقل التكنولوجيا اإلى البلدان النامية لتتمكن من التعامل مع التحديات 
شجيع المناقشات في هذا الشأأن. ولكن ظلت بعض التحديات المتنوعة المختلفة التي تواجهها. وأأعربت مصر عن رغبتها في ت 

باقية دون التصدي لها. ولم يحتو العرض على تفاصيل كافية تتيح كيفية الانتفاع من الأنشطة التي يجري تنفيذها وخصوصا 
 8028نة . وقد تم التعاون س  WIPO Re: Searchفيما يتصل بالبيانات على سبيل المثال تلك التي تندرج تحت برنامج 

برام خمس اتفاقيات للاس تضافة. وقد شجعت مصر هذا العمل. ولكن من الأفضل الحصول على المزيد من  من خلال اإ
التفاصيل بشأأن المنافع المحتمل تحققها من هذه الأنشطة. ومن التحديات الأخرى عرض هذا التقوم . وقد انعقدت بعض 
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امش بعض اللجان الأخرى. ولكن هذه المسائل لم تتعامل معها لجنة على ه 8023ومارس  8028جلسات الإحاطة في نوفمبر 
اجتماعات موازية. وس يكون من المفيد اتخاذ قرار بشأأن اللجنة الأنسب في أأو  هامش الاجتماعاتبعينها فقد نوقشت على 

ة بقانون البراءات أأم اللجنة المعنية للتعامل مع هذا الموضوع ثم تقدم  تقارير شاملة لهذه اللجنة سواء أأكانت اللجنة الدائمة المعني
. ويفضل تقدم  معلومات متكاملة تعضد من فهم المتاح للبلدان والمنافع التي تعود أأي هيئة أأخرىبالتنمية والملكية الفكرية أأم 

 عليها. وتقدم الوفد بالشكر اإلى الأمانة على الجهود التي تبذلها.

ية التي تتصدى للمسائل العالمية وعلى وجه الخصوص مشروع وأأعرب وفد اليابان عن تقديره للأنشطة الجار  .834
(hcra S : R OPIW( ومشروع الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء )hcra  SIIW اللذان شاركت فيهما اليابان )

في  ( انعقد مؤتمر الابتكارات المتعلقة بتغير المنا hcra  SIIWمشاركة فاعلة. وأأحاط الوفد بأأنه في اإطار مشروع )
ا في ئة مواتية للصناعة لكي تساهم طوع لإنشاء بي الويبو واعتبر الوفد المؤتمر مهماأأفريقيا في كينيا في شهر يونيو بتمويل جزئي من 

 التعامل مع المسائل العالمية. وأأعرب الوفد عن رغبته في التعاون الفاعل مع الويبو لهذا الغرض.

ومشروع الويبو المتعلق  hcra S : R OPIWا الموضوع وبرنامج وأأعرب وفد السلفادور عن بالغ اهتمامه بهذ .835
(. وقُدمت التماسات وطنية لمثل هذه المبادرات. وكرر الوفد البيان المقدم من hcra  SIIWبالتكنولوجيا الخضراء )

ذ تساعد وفرة المعلومات الدول الأعضاء على التمتع بقدر  المتاحة. وأأضاف  من الوع  بالمشروعات والإمكانات متزايدمصر اإ
تاحتها أأمام جميع  الوفد أأنه ل يعرف السبيل الذي يمُكن الأمانة العامة من تلبية هذا الاحتياج ولكن هذه المبادرات ل بد من اإ
الدول الأعضاء. ويلزم تحقيق هذا بشكل أأو بأ خر. وأأعرب الوفد عن انتظاره بترقب شديد صدور تقرير شهر نوفمبر والمسائل 

 طرح لفترة الس نتين المقبلتين والتي سوف تكون موضع اهتمام كبير بالنس بة للوفد.التي سوف تُ 

بالهتمام الكبير بهذه المسائل العالمية ولكنه أأعرب علما وتابع وفد فرنسا بعض الانشغالت التي أأثيرت بالفعل. وأأحاط  .836
 بجانب الويبو. ول تمتلك الويبو الحجم عن دهش ته لأسلوب التعامل معها. فهناك وكالت أأخرى مسؤولة عن الأمن الغذائي

س تضيفه الويبو اإلى مسأألة ليست مرتبطة بالملكية الفكرية  وتساءل الوفد عماول الخبرة الضرورية للدخول في شراكة مساوية. 
الذي تتصص   ارتباطا ملموسا. وتعلم المنظمة العالمية للأرصاد الجوية المسائل الخاصة بالملكية الفكرية ذات الصلة بالقطاع

فيه. فهل لدى الويبو ما تضيفه في هذا الشأأن؟ وهل تش تهر الويبو بالفعل بوصفها وكالة شريكة في خدمات المنا  على 
مس توى معين؟ وبالطبع موضوع تصنيف البيانات من القضايا الواقعية للغاية. وكيف مبكن ضمان الحفاظ على تحديث 

تاحة ال  عكففرصة أأمام البلدان النامية لتحقيق تقدم سريع؟ وهذه مسأألة واقعية للغاية. وقد البيانات وتبادلها كاملة بغية اإ
لم يسمع عن مشروع الويبو المتعلق  وصرح المندوب بأأنه. على هذه المسأألة فريق عامل لدى المنظمة العالمية للأرصاد الجوية

ية الأمم المتحدة الإطارية حول تغير المنا  ( من قبل. وهذه المسأألة ليست اتفاق cra  SIIWWبالتكنولوجيا الخضراء )
(CWCUUU .) تقدمها الويبو للعمليات مبكن أأن القيمة المضافة التي  ل المندوب عنءتسااجتماع الأس بوع الماضي وعقب

ئي. الجارية. وكانت الصياغة المس تخدمة مثيرة للدهشة. ولم يعرف الوفد اإن كانت الويبو قد قامت بأأي عمل بشأأن الأمن الغذا
وربما كان هناك أأمر محدد للغاية بشأأن الملكية الفكرية والأمن الغذائي. ولكن هذا الأمر غير واضح بالنس بة له. وبالنس بة 

تنفيذها. وما الموقف الذي اتخذته  التي مبكنهناك حاجة لمعرفة المزيد بغية اتخاذ قرار بشأأن البرامج  العاصمةلتعامل الوفد مع 
بموضوع تحقيقها قيمة مضافة وضمان عمل المنظمات بشكل سليم على مس توى الملكية الفكرية فيما يتعلق  الويبو بالنس بة لضمان

مكان الويبو تخصصها ن لم تكن اإحدى المنظمات تعمل بالشكل السليم فيما يتعلق بالملكية الفكرية في مجالها الخاص باإ ؟ واإ
قضية تتناولها  80ورة. وعلى الويبو التوسع بحيث تتناول توجيهها في هذا الشأأن دون أأن تكون وكالة شريكة لها بالضر 

يسمع الوفد من المنظمات التي تابعها  الوكالت الأخرى بالفعل بدل من س بع قضايا على سبيل المثال وهو العدد الحالي. ولم
ا للغاية بالنس بة كانت شريكا مفيد رصاد الجوية أأن الويبووهي منظمة الصحة العالمية ومنظمة العمل الدولية والمنظمة العالمية للأ 

جهة تقول  وبطريقة نقلها. ولم يسمع الوفد بأأي أأو بالبيانات الطبية لأي منها في هذه المسأألة بالتحديد المتعلقة بالبيانات المناخية
ن الويبو تمتلك أأسلوبا رائع يبو التي تنشط في ا في النقل مبكنها الاس تفادة منها. وعلى الدول الأعضاء أأن تع  أأن شرعية الو اإ

العمل في هذه المجالت بالفعل تس تقيها من محاولة الويبو تأأسيس اختصاصها بغية تحقيق مكاسب بطريقة أأو بأأخرى. ولكن 
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المطلوب ليس أأن تحقق الويبو مكاسب بالنس بة لختصاصها. بل عليها أأن تنفذ مهامها الأساس ية بحيث تتمكن الدول الأعضاء 
دراك القيمة المضا  فة من عمل المنظمة في هذا المجال حتى تدعم الويبو بصفتها دول أأعضاء.من اإ

طلاق مشروع الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء ) .837  hcraوشرحت الأمانة أأن الانشغالت الأساس ية المتعلقة باإ
 SIIWة الإنترنت على هيئة ( تتعلق بطريقة الإعلان عنه وكيفية تجنب ازدواجية العمل. ويتوافر موقع المشروع على ش بك

تجريبية. ولم يجر الترويج له على نطاق واسع لأنه لم يطُلق بعد ول يزال موضع اختبار. ولكن الأمانة تحدثت عنه بالفعل 
وعملت على اإشراك الشركاء المحتملين بغية تجنب الازدواجية. وربما تتوافر منصات أأخرى تحاول القيام بأأمور مشابهة. فعلى 

هناك منصة تأأسست على خلفية س ياق برنامج الأمم المتحدة الإنمائي المعني بتيسير نقل التكنولوجيا. وعكفت سبيل المثال 
. وقد نفذت أأمور مشابهة مع بنك التنمية ال س يوي وبالتعاون عدم ازدواجية البيانات ومراجعتهاالأمانة على العمل معه لضمان 

أأسست قاعدة للبيانات الخاصة بالتكنولوجيا، على الرغم من أأنها ليست في  مع جمعية مديري التكنولوجيا في الجامعات التي
مجرد مسأألة انضمام  cra  SIIWWا. ولم يكن مشروع  مجال التكنولوجيا السليمة بيييمجال التكنولوجيا الخضراء ول في

ن الغرض منهغير مبرر بل  اس تخدمت الأمانة جميع تجنب الازدواجية وتعزيز التنس يق. أأما بالنس بة للاإعلان عنه  اإ
الإمكانات المتاحة لديها. ومن شأأن العمل مع عدد متزايد من الشركاء المساعدة على نشر الأخبار عنه. وس تكون الأمانة 

 لأي دعم تقدمه الدول الأعضاء. ورحبت الأمانة بالمؤسسات التابعة للدول الأعضاء التي مبكنها المشاركة في ممتنة
ما بوصفها هيئة لديها تكنولوجيا تقدمها أأو هيئة تسع  للحصول على التكنولوجيا أأو بالمشاSIIWWIPO  مشروع ركة اإ

ضافية  مكانها تقدم  خدمات دعم اإ  .في هذا الصددبصفة ثالثة أأل وهي مؤسسة أأو منظمة باإ

شروعات في اإلى الم  وأأوضحت الإشارة أأولوأأجابت الأمانة على سؤال وفد البرازيل المتعلق باتخاذ القرار والتنفيذ  .832
مشروع البرنامج والميزانية الذي أأقرته الدول الأعضاء. وقد ورد ذكر هذه الأنظمة التعاونية للمرة الأولى في برنامج 

ما أأعط  الضوء الأخضر للبدء في تحري الإمكانات المتاحة. وذكر البرنامج والميزانية العمل المتعلق  8020/22 وميزانية
ليها خبرها واتصالها الخاصة بغية اإضافة قيمة اإلى الجهود المبذولة لتيسير الابتكار وتعزيز بتأأسيس أأنظمة تعاونية تضيف  الويبو اإ

نقل التكنولوجيا في هذه المجالت بعينها. وشهدت هذه الأنظمة التعاونية المزيد من التطوير وخطوة بخطوة بدأأت تظهر في 
الدول الأعضاء. وذُكر التقرير التعاون مع المنظمات الأخرى في العديد من  تقرير أأداء البرنامج. وفي هذا الشأأن عاد الأمر اإلى

بما  كل منها مجالت جدول أأعمال التنمية حيث ذُكرت ضرورة عمل الويبو مع المنظمات الدولية الأخرى من منظور اختصاصات
 اتساق الس ياسات وتجنب الازدواجية. يضمن

ل الأعضاء التي أأثارها وفدا مصر والسلفادور أأوضحت الأمانة توافر قدر كبير وبالنس بة لمسأألة المعلومات ومشاركة الدو  .834
من المعلومات لأكبر عدد ممكن من الدول الأعضاء. وأأتيحت المعلومات للدورة الأخيرة للجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات 

نية بالتنمية والملكية الفكرية واللجنة الدائمة وعلاوة على ذلك نظُمت جلسات خاصة بالمعلومات على هامش كل من اللجنة المع 
مكان الدول الأعضاء المشاركة بالترويج لهذه الأنظمة التعاونية بين مؤسساها التي يفترض اهتمامها  المعنية بقانون البراءات. وباإ

. hcra S :R OPIW( من خلال مشروع CurIPiFمؤسسة أأوزوالدو كروز )بالمشاركة. وفي البرازيل عملت الأمانة مع 
طاره. ولكن الويبو لم تكن المسؤولة عن اتخاذ  وأأرسل معهد تيودور بلهارس للأبحاث في مصر باحثاً اإلى جامعة كاليفورنيا في اإ
القرار بشأأن اختيار الأشخاص أأو أأماكن بعثتهم. فالويبو هي موفرة النظامين كما تقدم الحافز الذي يؤمل أأن يؤدي اإلى تيسير 

ر ونقل التكنولوجيا. ول تتولى الويبو بنفسها توفير المواد ول أأي نوع من أأنواع المنح الدراس ية. وتقدم المنظمة التعاون والابتكا
 النظام الذي ترُوج المواد وتتاح من خلاله وتيُسر التصالت في ظله.

الابتكارات المتعلقة بتغير  وأأعربت الأمانة عن امتنانها لتولي الصندوق الاستئماني الياباني اإلى حد كبير تمويل مؤتمر .840
 المنا  في أأفريقيا المنعقد في كينيا.
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وأأجابت الأمانة على التعليقات المقدمة من وفد فرنسا وأأشارت اإلى حوار مشابه انعقد في الاجتماع الأخير المتعلق  .842
تحاول أأن تجعل وأأكدت أأن الويبو ل تعمل على التوسع في المشروع فيما يزيد عن أأهدافه ول  hcra  SIIWبمشروع 

كيفية عمل الابتكار ونقل التكنولوجيا للحصول على معلومات عن بالفعل طلبات  وقدمتنفسها ذات أأهمية أأكثر مما هي عليه. 
دماجهما في هذه المسائل،وكيفية  ولم تسع الويبو اإلى تصويب أأحد. وشاركت الويبو بل وقدمت ملاحظاها وعملت بوصفها  اإ

ا ذلك من خلال توفير معلومات محايدة ومستندة اإلى الحقائق ل من خلال التأأثير على جدول أأعمال موردًا عندما يلُتمس منه
لويبو جدول أأعمال سوى الوفاء بالتزامها بوصفها منظمة دولية ومنظمة من منظمات الأمم المتحدة لأأي طرف بأأي طريقة. وليس 

وتوفير الخبرات التي تمتلكها بالفعل بغية المساهمة في تحقيق الهدف  الأمم المتحدةمنتديات المساهمة في المناقشات الدائرة في و 
العام للأمم المتحدة، بحيث ل تكتف  بالعمل تجاه تحقيقه بل تنجزه. وبالتأأكيد لدى الويبو مساهمة تقدمها. ولكن مجال تخصصها 

ليس بوسع الويبو المشاركة بثقة حقيقية في بطريقة تبادل بيانات الأرصاد الجوية ول البيانات الطبية. و  االدقيق ليس معني
الغزيرة مناقشات تتناول الصحة العامة فقط. ولكن اإن كان النقاش على سبيل المثال متعلق بطريقة اس تغلال المعلومات 

الويبو والصحة العالمية لكان أأمام  الطبالمتاحة من خلال نظام البراءات بغية تحديد حرية التشغيل لتيسير الابتكار في مجال 
الكثير لتقدمه. وكان ذلك هو موضوع الندوات الثلاثية التي نظمتها الويبو بالتعاون مع منظمة الصحة العالمية ومنظمة التجارة 

. ولم تكن الويبو تغالي في أأهمية الملكية الفكرية ولكنها شعرت أأن عليها المشاركة في المناقشات بغية تقدم  8022العالمية س نة 
 فرة لديها وتحقيق القيمة المضافة المتحققة من الخبرات والإسهامات المحددة التي مبكنها تقدمبها.الخبرة المتوا

ا ونقطة في محلها. ومبكن رصد اتجاه عام في نظام الأمم المتحدة ستراتيجياأأن وفد فرنسا أأثار سؤالا اإلى وأأشار الرئيس  .848
بيل المثال تناول منظمة العمل الدولية العديد من المسائل علاوة وهو محاولة منظماها التوسع. ومن بين المشكلات على س  أأل

على قضايا تتعلق بحقوق الإنسان كما تناولت منظمة التجارة العالمية مسأألة الأمن الغذائي. وعلى هذا فالسؤال واجب الطرح 
ولية. فما الذي قامت به جموع ل يخ  الويبو فقط. بل هذا السؤال مشروع فيما يتعلق بجميع أأوجه العمل في المنظمات الد

منظمات الأمم المتحدة والأمين العام للأمم المتحدة بصحبة المنظمات المختلفة وأأين حدود عملها؟ والسؤال معني بالقيمة المضافة 
نظمة المتحققة. ولم ينكر أأحد الدور الممكن ولكن السؤال معني بالمكانة الممكنة بالضبط. والأمن الغذائي مسأألة تعنى بها م 

 الأغذية والزراعة ومنظمة التجارة العالمية والجمعية العامة التابعة للأمم المتحدة. والسؤال أأين تكمن القيمة المضافة لكل منها وأأين
يوضع الخط الفاصل لكل منظمة من المنظمات. وبالطبع يشعر الجميع برغبة في زيادة صلاحياته. وتتناول مفوضية الأمم المتحدة 

في مجال الكوارث الإنسانية على  المشاركةئين موضوع اللاجئين ولكن في الوقت الحالي يجري الحديث بشأأن لشؤون اللاج 
ل بد من توافر مضمون أأكبر في الس نة المقبلة. حيث توجد  المطروحة ا على الأس ئلةثال. واختتم الرئيس كلمته أأنه ردسبيل الم 

الذي  مانة توفير قدر أأكبر من المضمون أأي المزيد من التفاصيل. ماالكثير من رؤوس الموضوعات، ولكنها تتطلب من الأ 
نجازه في هذا المجال؟ كيف تساعد هذه الأمثلة؟ ما المكانة التي مبكن  لويبو تحقيقها لنفسها بما مبكن الدول الأعضاء من لمبكن اإ

القول بعدم توافر هذا الدور وأأن أأموال الويبو  مواجهة التحديات العالمية أأومجال تؤديه في  ا، بالفعل،الإقرار بأأن للمنظمة دور
صدار بيان  تتاح للدول الأعضاءينبغ  أأل تنُفق على هذه المسائل. ول بد أأن  المزيد من المعلومات حتى تتمكن من الحكم واإ

ذا كان للمنظمة أأن تتصدى لهذه المجالت. وقد ترغب الدول الأعضاء أأن تتعمق الأمانة في مجال سليم  ما في حين ترفض فيما اإ
التعمق في مجال أ خر. وتحتاج الدول الأعضاء هذه المعلومات كي تتمكن من سبر أأغوار هذا الحوار الش يق.  المس توى ذاته من

وأأعرب الرئيس عن أأمله أأن يتسم تقرير الس نة القادمة بقدر أأكبر من التركيز وأأن يقدم المزيد من التفاصيل بشأأن بعض 
 المسائل. هذه

 البرازيل توفير معلومات مكتوبة في الدورة القادمة قبل انعقاد الاجتماع بحيث مبكن تقدمبها اإلى العواصم. والتمس وفد .843

ن المعلومات  .844 وتحدث وفد بلجيكا نيابة عن المجموعة باء، وأأعرب عن سرور المجموعة البالغ بالمعلومات المقدمة. وقال اإ
 وقت متأأخر أأيضا. وصرح بأأن المجموعة ترى أأل ضرورة قد تكون وردت في وقت متأأخر، لكن وثيقة أأخرى قدمت في

ضافية في هذا الصدد.   للحصول على وثائق اإ



WO/PBC/20/8 
48 
 

ضافية موضع ترحاب على الدوام. وكان من المفيد توفيرها للدول الأعضاء والبلدان  .845 ن أأية معلومات اإ وقال وفد مصر اإ
 فيدة للغاية وخصوصا بالنس بة للأطراف المعنية. المعنية لأخذها في الاعتبار. والتقارير المكتوبة بالغة الأهمية وم 

وطلب الرئيس من المجموعة باء توضيح موقفها بأأنها ل ترغب في الحصول على المزيد من المعلومات وتعترض على  .846
 الالتماسات المقدمة من بعض الأعضاء للحصول على المزيد من المعلومات.

أأنه يرى أأن شعبة التحديات العالمية تؤدي عملها على أأكمل وجه.  نيابة عن المجموعة باء وبين وفد بلجيكا متحدثا .847
وللدول الأعضاء مطلق الحرية في التصال بالأمانة مباشرة للحصول على المزيد من المعلومات. وكررت المجموعة وجهة نظرها 

ضافية من المطالب. بل بالفعل تتوافر وثائق مكدسة مبكن ا س تغلالها في تقدم سير بعدم الاحتياج اإلى اإصدار مجموعة اإ
العمل، وتشعر المجموعة بالرضا الكامل عن مس توى المعلومات التي يجري الحصول عليها. وبالنس بة للسؤال الموجه من الرئيس 

أأوضح وفد بلجيكا نيابة عن المجموعة  بطريقة مؤسس ية،تقدم  الأمانة المزيد من المعلومات ل معارضتها بالتحديد عن اإلى المجموعة 
ن الدول الأعضاء لها الحرية في التصال بالأمانة مباشرة بطريقة مناس بة والتصال اإ تعارض أأي شيء، بل  ن المجموعة لباء أأ 

 بشعبة التحديات العالمية والتماس المزيد من المعلومات في هذا المجال. 

عبارة عن ينبغ  أأل يكون التقرير ن اإ ا تقول وأأوضح وفد الجزائر أأنه يرى أأن الوفود ل تطلب المزيد من المعلومات ولكنه .842
شأأنه في ذلك شأأن جميع وثائق المنظمة. وعلى الرغم من فائدة الورقة التي قُدمت  رسميا اتقرير ينبغ  أأن يكون مجرد عرض بل 

رسالها اإلى العواصم لأنها لم تكن وثيقة عمل رسمية. ولم تلتمس الوفود أأكثر من ذلك. ول يفهم الوفد السبب  لم يكن من الممكن اإ
 الذي يجعل المجموعة باء تعترض على ذلك. 

وذكرت الأمانة أأنها على أأتم اس تعداد لتوفير معلومات اإلى الدول الأعضاء والتمست المشورة بشأأن ما ترغب الوفود في  .844
الحصول صفحة وأأكثر. وس يكون من المفيد  42الحصول عليه. وأأوضحت الأمانة توافر تقرير أأداء البرنامج الشامل الذي يبلغ 

 على المشورة فيما تسع  الوفود الحصول عليه بالضبط ويزيد على محتوى التقرير والعرض. 

وأأقر وفد فرنسا بما قيل. وبيّن الوفد المعلومات الناقصة أأو غير الموجودة من وجهة نظر العاصمة باريس. ولكن هذا  .850
مانة أأن تقدم الأمور بصالأمر غير ملح. وقد ضمن الوفد اإشارات مس تقبلية في هذا التقرير ومب ورة مختلفة مع اس تكمالها. كن للأ

ا للتوافق مبكن الحديث عن ذلك بهدوء في الأشهر القادمة مع مناقشة التنس يق والمعلومات الناقصة. ومبكن تعديل وتحقيق
ن شعرت الدول الأعضاء بوجود مسائل ملحة وضاغطة فمن الممكن التعامل تقدم المناقشاتذلك مع سير  معها. والفكرة . واإ

نه يتعلق بس بل المي هنا هي التفاق على التنس يق المقبل. ول يتسم موقف المجموعة باء بالعرقلة  في ضوء  وربماا. قدُم بل اإ
ضافيتانن امناقش تتجرى هذه المناقشات  تقان المطلب اإل في حالة ظهور أأمر  اإ أأو ثلاث ولكن يجب أأل تفوت الفرصة في اإ

 ديل أأسلوب تقدم  هذه المعلومات والبيانات من خلال التدريب المقبل.طارئ اليوم. ومبكن تع

وذكر وفد مصر أأنه ل يرغب في جعل مهمة الأمانة ثقيلة. فلطالما قدمت الأمانة تقارير تتوافق مع الاحتياجات  .852
ن الأنشطة المرتبطة بكل نتيجة والمتطلبات. واقترح الوفد البدء بالنتائج. على سبيل المثال البدء بالأهداف المرحلية المتوقعة م

محددة. ولكن المتاح في الوقت الحالي هو مؤشرات التنفيذ. وقد يكون من الممكن البدء بالنتائج. ولم يقدم العرض سوى مثال 
واحد على التعاون بين مؤسس تين. ومبكن تقدم  المزيد من الأمثلة على التعاون مثل التعاون مع مصر. وبهذه الطريقة مبكن 

تحسين البيانات والمعلومات. وبهذه الطريقة س توفر الوثيقة ل  وهذه فرصة. بأأقصى قدر من تبادل الخبراتلدان الاس تفادة للب
طار النتائج.   المقبلة المزيد من المعلومات وخصوصا في اإ

س تغلالها بسهولة. وبينت الأمانة أأن تقرير أأداء البرنامج في الواقع عبارة عن وثيقة رسمية مقدمة للدول الأعضاء مبكن ا .858
ل سوف تتراكم مجموعة كبيرة من الأوراق الإضافية تلزم قراءها بصحبة التقرير. ولذا اقترحت الأمانة التوسع في تقرير أأداء  واإ
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من النهج الرسم . وعلى الذين يرغبون في نقل هذا الجزء اإلى  االبرنامج بغية تضمين هذه العناصر المتوافرة مع جعلها جزء
رسال الصفحات ذات الصلة فقط. العواصم ا  قتطاعه من تقرير أأداء البرنامج واإ

تتعلق بالسمات الخاصة بالبرنامج.  22وأأوضح وفد البرازيل أأن فكرة الحصول على معلومات بخصوص البرنامج  .853
يفترض أأن تحصل الدول ترتبط هذه الحالة بنمط مشروع اقتراح الميزانية. وبما أأن البرنامج يرفع تقاريره اإلى هذه اللجنة فقط  ولم

 الأعضاء على المزيد من المعلومات بخصوصه مقارنة بالبرامج الأخرى التي ترفع تقاريرها أأمام لجان أأخرى تابعة للويبو. 

المتعلق بنظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات. ويحتوي  5وأأوضحت الأمانة توافر تقرير موسع بالفعل عن البرنامج  .854
لى عرض أأكثر تفصيلا مقارنة بالبرامج الأخرى. وكما ذكرت بعض الدول الأعضاء بالفعل ل بد من ربطه تقرير أأداء البرنامج ع

طار النتائج بحيث مبكن توضيح العلاقة بينه وبين الإنجاز. وجاء الاقتراح بالتوسع في المعلومات النصية بموجب البرنامج   22باإ
دراجها رسميا في تقرير أأداء البرنامج بوصفها جزء بغية تضمين تلك العناصر كما تم بالنس بة للمجالت  الأخرى بحيث يجري اإ

 عن أأنشطته. 22من تقرير البرنامج 

  : النتائج الأولية8028الموقف المالي في نهاية عام  :4البند 

 .WO/PBC/20/INF.1استندت المناقشات اإلى الوثيقة  .855

 .وأأعط  الكلمة للمراقب الرئيس المناقشة بشأأن هذا البند من جدول الأعمال،افتتح و  .856

صرح بأأن هذه و، 8028المراقب مجدداً حقيقة اس تعراض الوثيقة قيد المراجعة الأرقام الأولية في نهاية عام وكرر  .857
. ومن أأجل تزويد الدول 8023تم مراجعتها لحقا والإبلاغ بشأأنها رسمياً للجنة البرنامج والميزانية في دورة سبتمبر تالأرقام س 

للمنظمة، تضمنت الوثيقة أأيضا المعلومات المالية عن الربع الأول من عام الموقف المالي د من التفاصيل عن الأعضاء بمزي
من  5. وأأكد المراقب على طابع الوثيقة الذي يتميز بالثراء المعلوماتي بغرض اس تخدامها كوثيقة مرجعية لمناقشة البند 8023

. وفيما يتعلق بالموقف المالي، قال المراقب بلغت 8024/25مج والميزانية للثنائية جدول الأعمال والخاص بالمشروع المقترح للبرنا
يرادات المنظمة  من التقدير  بالمائة 53على أأساس الميزانية، بما مبثل  8028ديسمبر  32مليون فرنك سويسري في  344,4اإ

ية للقطاع العام، والتي تتكون أأساسا من الإيرادات وبلغت التسويات المتصلة بالمعايير المحاسبية الدول  الكامل لفترة الس نتين.
يرادات بعد التسويات وفقا  24,4برسوم معاهدة التعاون بشأأن البراءات،  المتعلقةالمؤخرة  مليون فرنك سويسري، مما شكل اإ

نفاق وفقاً للميزانية العادو مليون فرنك سويسري.  330للمعايير المحاسبية الدولية بقيمة  ية في الس نة الأولى من بلغ اإجمالي الإ
مليون فرنك سويسري، وهي متعلقة في الأساس  24,3تمثل التسويات المحاسبية و مليون فرنك سويسري.  840,2الثنائية 

نفاق بعد التسويات المحاسبية اإلى  مليون  304,4باس تهلاك الخصوم والإقرار باللتزامات المس تقبلية. وبهذا يصل مجموع الإ
مليون فرنك سويسري.  85,6النتيجة التشغيلية للمنظمة في نهاية الس نة الأولى من الثنائية مبلغ  بلغتو فرنك سويسري. 

نفاق من الأموال الاحتياطية والتسويات المحاسبية ذات الصلة  مليون فرنك سويسري، مما  25,7وبلغ اإجمالي الفائض بعد الإ
مليون فرنك سويسري مقارنةً بالمس تهدف  272,8لة بها اإلى يرفع مس توى احتياطيات المنظمة وصناديق رؤوس الأموال العام

ر بمبلغ  مليون فرنك سويسري. وأأشار المراقب المالي اإلى اس تمرار الأرقام المحققة في نهاية الربع  280,6من الاحتياط والذي يقُدَّ
ُ  8023الأول من عام  نفاق، حْ لَا في تعزيز الاتجاه الإيجابي الم وأأن مس تويات التسجيل كانت أأيضا ظ لكل من الإيرادات والإ

 مدريد. على المسار الصحيح على نحو مرضي تماماً لكل من معاهدة التعاون بشأأن البراءات واتفاق

 .الرئيس المراقب على بيانه وافتتح باب المناقشةوشكر  .852

ومضى يقول، على الرغم من  وفد المملكة المتحدة عن ترحيبه بالفائض الإيجابي الوارد في النتائج المالية للمنظمة.وأأعرب  .854
ل أأنه من المفيد الإحاطة س نويًا  نفاق الفعلي  ببيانالإقرار بالحاجة اإلى تقدم  تقارير مالية على أأساس مرة كل س نتين، اإ عن الإ
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تاحة الفرصة للتعرف على الاتجاهات الجديد ة. للمنظمة مقابل الثابت في الميزانية للمساعدة على تفهم الموقف المالي بدقة واإ
، وشجع 8028والتفت الوفد اإلى الموضوعات المتعلقة بالموظفين، وعبرَّ عن ارتياحه تجاه ثبات العدد الإجمالي للموظفين منذ عام 

 ييسر، حيث 8028ديسمبر  32في طلاع على الميزانيات بال نه سيرحب أأيضااإ س تمرار هذه الس ياسة. وقال الوفد على ا
ميزانية م للمنظمة، لفتاً النظر اإلى أأنه س يثير أأيضا هذه النقطة في س ياق اس تعراض التفهم الأفضل للموقف المالي العا

 .8024/25 الثنائية

 85,6وأأعرب عن ارتياحه بالفائض الذي حققته المنظمة والذي بلغ  8028وفد اليابان اإلى الموقف المالي في وأأشار  .860
نفاق من خلال ى هذا الإ عد التسويات. وأأضاف يجب أأن يعُز مليون فرنك سويسري ب نجاز اإلى حقيقة الخفض الجوهري للاإ

 .نه يتوقع اس تدامة تنفيذ تلك التدابيراإ حيث التكلفة اإلى حد كبير، وقال  تنفيذ تدابير رفع الفعالية من

ن هذا كان السبب في موافاة الدول وأأشار  .862 المراقب المالي اإلى الملاحظات التي أأبداها وفد المملكة المتحدة، وقال اإ
. وأأضاف قائلا، 8023، وزيادة على ذلك تم تضمين نتائج الربع الأول من عام 8028باس تعراض س نوي عن نتائج  الأعضاء

كان الغرض تزويد الدول الأعضاء بصورة أأوضح للموقف على ضوء أأحدث الأرقام، وأأعرب عن أأمله في أأن تكون هذه 
راقب أأيضا اإلى التعليق بشأأن الميزانية العمومية، وقال المعلومات قد حققت الغرض منها على نحو مرضي للأعضاء. وأأشار الم

من الممكن في شهر سبتمبر تزويد الدول الأعضاء بميزانية المنظمة وتقرير كامل أأكثر شمولً عن الموقف المالي فور الانتهاء من 
صدار تقرير المراجعة الخارجية. وأأشار اإلى ملاحظات وفد اليابان، وقال س  يلاء الامراجعة الحسابات واإ عتبار الواجب يتم اإ

 .بمواصلة بذل الجهود في مجال خفض التكلفة في المنظمة لتلك الملاحظات، ووَعدَ

س بانيا وفدوأأعرب  .868 مانة على المعلومات التي قدمتها عن عام  اإ ، 8023، وعن الربع الأول من عام 8028عن شكره للأ
تعلق بموضوع الفعالية من حيث التكلفة. ولفت الوفد الأنظار اإلى وعبرَّ عن تأأييده لوفود اليابان والمملكة المتحدة فيما ي 

نفاق من الأموال الاحتياطية، 8028والذي تضمن النتائج كما في نهاية عام  4 الجدول لى اإ شارة اإ ، وقال لقد تضمن الجدول اإ
وأأعرب الوفد عن رغبته ومن بين هذه النفقات الصرف على مشروع خاص، وقد أأدت التسويات الإيجابية اإلى أأرقام موجبة. 

مليون  22,8، حيث تم بالفعل صرف 8023في أأن يُحاط علماً بالتكلفة النهائية لهذا المشروع الخاص والمقرر الانتهاء منه في 
 .8023فرنك سويسري في عام 

نفاق على المشاريع الخاصة في حالة تمويل المشروع من احتياطيوقال  .863 ات المنظمة. المراقب المالي يتم الإشارة اإلى الإ
يجابية للغاية حيث تم رسملة معظم هذه و  كانت التسويات التي تمت وفقا للمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام في العادة اإ

نفاق وتحقيق زيادة بدللة رأأس المال.  كان هذا هو سبب اس تخدام "التسويات و النفقات مما أأدى اإلى خفض أأرقام الإ
نفاق من الاحتياطيات على نحو دقيق في نهاية الموجبة". وأأضاف المراقب ب أأنه سيتمكن من تزويد الدول الأعضاء بقيمة الإ

 .الس نة في حالة الرغبة في ذلك

 .هناك أأي تعليقات أأخرى بشأأن هذا البند من جدول الأعماللم يكن و .864

 .WO/PBC/20/INF.1لجنة البرنامج والميزانية علما بمضمون الوثيقة وأأحاطت  .865

 8024/25ع البرنامج والميزانية المقترح للثنائية مشرو 5البند 

 .WO/PBC/20/3 Corrو WO/PBC/20/3اإلى الوثائق استندت المناقشات  .866

، وشدد على أأن هذا البند من جدول الأعمال من أأحد الأمور التي تحظ  بأأهمية استراتيجية 5الرئيس البند افتتح و  .867
من قبل الأمانة مع الأخذ في الاعتبار  WO/PBC/20/3عدت الوثيقة للدول الأعضاء في الويبو. وأأضاف الرئيس قائلا أُ 

الإطار الاستراتيج  بالأهداف الاستراتيجية التسعة، فضلا عن الردود والتعليقات الواردة من الدول الأعضاء في اس تبيان 
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ه من وقت وجهد ومشاركة بناءة . وشكر الرئيس أأيضا جميع الوفود نظير ما بذلو 8024/25مشروع البرنامج والميزانية للثنائية 
أأثناء المشاورات غير الرسمية للمجموعات والتي شارك فيها معهم قبل أأس بوع، وشَجَّع الأعضاء بقوة على العمل بكفاءة وفعالية 

ضاء نحو تحقيق الهدف من التوصية بالموافقة على اقتراح البرنامج والميزانية للدورة الحادية والخمسين من جمعيات الدول الأع
. وأأضاف الرئيس قائلا كان من المنتظر اتباع نهج مناقشة برنامج ثم الانتقال منه اإلى البرنامج التالي، وسوف تأأخذ بالويبو

 .الأمانة أأي تعليقات في الاعتبار ثم تعاود الرد والتعليق عليها في سبتمبر

لقاء كلمته الافتتاحيةودعا  .862  .الرئيس المدير العام لإ

للوفود لعدم تمكنه من الحضور في افتتاح الدورة الحادية والعشرين من الكلمة وأأعرب عن اعتذاره  المدير العاموأأخذ  .864
لجنة البرنامج والميزانية بسبب عدم تواجده في جنيف في ذلك الوقت. وشكر المدير العام الرئيس لتصصي  وقت لإجراء 

موالأمانة لما أأثبتته هذه المشاورات من فائدة عظيمة. و  مشاورات مكثفة قبل الاجتماع. كما توجه بالشكر أأيضاً اإلى الوفود  قدَّ
بلاغ الحضور  8024/25اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية  المدير العام والذي  8028الموقف المالي لعام عن رسميا. وبدأأ باإ

تسويات ال بعد حساب  مليون فرنك سويسري 85,6، بلغ الفائض التشغيلي 8028في نهاية عام وأأسفر عن نتائج صحية. 
التي أُجريت على أأساس المعايير المحاسبية الدولية. ومع مراعاة النفقات المصدق على صرفها من الاحتياطيات، تبََقَ  فائض 

 272,8بلغ مس توى الاحتياطيات و مليون فرنك سويسري للس نة، وهو ما يعُتقد أأنه نتيجة جيدة جداً.  25,7اإجمالي بقيمة 
مليون فرنك سويسري فوق المس توى المطلوب المحافظة عليه بفضل الالتزام والمداومة على  52ي، محققاً مليون فرنك سويسر 

ر  تعاملات المالية الحصيفة التي تنتهجها المنظمةاتباع تعليمات ال  فيما يتعلق بس ياس تها بشأأن الاحتياطيات. ومع ذلك، حذَّ
والتوقعات في الاقتصاد  ىلمس تمرة والانخفاض الشديد في مس توى الرؤالمدير العام الوفود من حالة عدم اليقين السائدة وا

ل أأن الأمر يس تدع  الحيطة والحذر. وقدَّ  م المدير العام مشروع البرنامج العالم . وعلى الرغم من النتائج الجيدة التي تحققت، اإ
في  بالمائة 4,5ارتفاع مس توى الإيرادات بنس بة  راتكانت التقديوالميزانية المقترح للثنائية المقبلة، أأولً من ناحية الإيرادات، 

مليون فرنك سويسري. يعكس هذا الرقم الأداء القوى المس تمر لأنظمة الملكية الفكرية  723,3اإلى  لتصلالثنائية القادمة 
مدريد ولهاي كان من المتوقع تحقيق بعض التوسع في نظامي و العالمية، ل س يما في س ياق معاهدة التعاون بشأأن البراءات. 

ليها.  مدفوعاً ببعض الزيادة في أأعداد طلبات الإيداع نتيجة للتوسع في اس تخدام هذه النظم من خلال انضمام أأعضاء جدد اإ
يرادات خلال الثنائية القادمة ) رة للاإ ( أأيضا نمواً اسمياً 8024/25وعلاوة على ذلك، تعكس تلك الزيادة المتوقعة أأو المقدَّ

الدول الأعضاء. ولذلك، لن يكون هناك أأي تغيير في مساهمات الدول الأعضاء. وفيما يتعلق بجانب صفريًا في مساهمات 
نفاق. ومن الجدير بالذكر، وكما لحظت الوفود، كان من المتوقع ارتفاع  نفاق، تعرضت المنظمة لضغوط قوية لزيادة تكلفة الإ الإ

 هذا الارتفاع، وليس كل الأس باب، هو الأثر المترتب على ، وكان السبب الأساسي فيبالمائة 2تكاليف الموظفين بنحو 
حساب الخصوم طويلة الأجل والمطلوب من الويبو أأخذها في الاعتبار بمقتضى مبادئ المعايير المحاسبية الدولية. وصرح 

نفاق على بند الترجمة نفاق واستشهد بمثال الإ ، وقال لقد تعدى هذا المدير العام بأأنه يتفهم أأن هناك ضغوط لزيادة تكلفة الإ
من  بالمائة 40البند ما تم مناقش ته في الجلسة التي عُقدت بشأأن س ياسة اللغات في المنظمة. وأأشار اإلى أأن ما يقرب من 

طار معاهدة التعاون بشأأن البراءات يتم تقدمبها بلغات تختلف عن اللغات ذات الأصل  ، اللاتينيالطلبات الدولية المودعة في اإ
الترجمة بحسب الوحدة في تلك اللغات أأرقاماً أأعلى بكثير من أأرقام التكلفة المقدرة لترجمة اللغات ذات الأصل وسجلت تكلفة 

طار معاهدة التعاون بشأأن البراءات أأسرع معدل للتوسع. اللاتيني . وعلاوة على ذلك، حقق مجال الطلبات المودعة في اإ
نفاق للوفا ض المدير العام لضغوط تكلفة الإ ء بمتطلبات المنظمة من مواصلة الاستثمار في تكنولوجيا المعلومات والتي تعتمد وتعََرَّ

عليها كافة الخدمات التي تقدمها الويبو. واس تطرد قائلا، كانت هناك مخاوف كثيرة حول أأمن المعلومات وأأمن تكنولوجيا 
أأيضا بشأأن تقدم  خدمة منتظمة في جميع أأنحاء  كما كانت هناك مخاوف .ات المحليةالمعلومات والتي يتقاسمها الجميع في المجتمع

نفاق، سعت الويبو، أأو حاولت السع ، في احتواء الزيادة في مس توى  العالم. ولهذا، وفي ظل كل تلك الضغوط في تكلفة الإ
نفاق بمقدار  نفاق. ومن المتوقع زيادة في مس توى الإ  3,2س بة ). وتجدر الإشارة اإلى وجوب النظر اإلى هذه الن بالمائة 3,2الإ

مليون فرنك سويسري.  673,8هذه  بالمائة 3,2تمثل نس بة و (. بالمائة 4,5( مقابل النس بة المتوقعة لزيادة الإيرادات )بالمائة
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مليون فرنك  447مليون فرنك سويسري، أأي حوالي  673,8من  بالمائة 66بلغت تكلفة الموظفين ثلثي هذا المبلغ، و 
نفاق على أأغراض غير مرتبطة  886,8المتبق ،  سويسري لتكاليف الموظفين؛ والثلث مليون فرنك سويسري، مخص  للاإ

تنفذ الويبو حالياً )في لم تقُترح أأي زيادة في أأعداد الموظفين خلال الثنائية القادمة، وعلاوة على ذلك، وبالموظفين. 
. وواصل المدير العام حديثه 8002عام ( كافة مهامها باس تخدام عدد أأقل من الموظفين مقارنةً بالعدد المسجل في 8023 عام

ل أأن الويبو اس تمرت في الاحتفاظ بأأعداد الموظفين المسجلين خلال  قائلا، على الرغم من الزيادات الجوهرية في حجم العمل، اإ
ولية، والتي ، أأو بأأعداد أأقل قليلًا. ومع الأخذ في الاعتبار التسويات التى أُجريت على أأساس المعايير المحاسبية الد8002عام 

رت( بـ  رت )شدد المدير العام على كلمة قُدِّ جمالي  37,3قُدِّ  8,2مليون فرنك سويسري، فالمتوقع تحقيق فائض تشغيلي باإ
نفاق، مع تسويات المعايير المحاسبية الدولية، ينتج  مليون فرنك سويسري. وبالتالي، فاإن الإيرادات مطروحاً منها تكاليف الإ

البرنامج وعلى أأسس الاقتراح المطروح مشروع وعلق المدير العام على  سويسري كفائض تشغيلي. مليون فرنك 8,2عنها 
نفاق  أأمام الوفود: أأولً، شدد المدير العام على حقيقة أأن التنمية كانت وستبق  أأولوية بالنس بة للمنظمة. وقد اس تقر مس توى الإ

نفاق عند مس توى ثا ، ولكن وبدللة الأرقام المطلقة، فاإن تلك بالمائة 82,2بت بنس بة على التنمية كنس بة مئوية من مجموع الإ
بالمقارنة مع الثنائية الحالية. ولفت المدير العام أأنظار الوفود اإلى  8024/25في الثنائية  بالمائة 8,2النس بة تمثل زيادة نسبتها 

ن لم تذُكر كلمة التنمية تغلغل وانتشار الأنشطة المتعلقة بالمساعدة الإنمائية وبناء القدرات في البر نامج. واس تطرد قائلا، حتى واإ
صراحةً، فلا يعني ذلك بالضرورة عدم ارتباط النشاط بالتنمية. فعلى سبيل المثال، سوف تجد الدول الأعضاء أأن كل ما تقوم 

مشاريع البنية التحتية كان به المنظمة من أأنشطة في الأكادمبية كان موجها نحو بناء القدرات. وكل ما تقوم به المنظمة في معظم 
س، كلها و أأتمتة مكاتب الملكية الفكرية والبرنامج الحاسوبي الويبوكبرنامج موجها نحو البلدان النامية. كما أأن جميع البرامج مثل 

التعقيدات التي برامج مرتبطة بتطوير القدرات للبلدان الأقل نمواً والبلدان النامية. ولفت المدير العام انتباه الدول الأعضاء اإلى 
تشهدها البيئة التي تعمل فيها الملكية الفكرية في ذلك الوقت. ومضى يقول، تسري تلك التعقيدات على كل من البيئة 

المؤسس ية والحكومية التي تعمل فيهما الملكية الفكرية وتمتد اإلى بيئة الأعمال أأو البيئة التجارية التي تعمل الملكية الفكرية فيها 
وجود أأجندات وطنية المدير العام، بقدر ما يتعلق الأمر بالبيئة المؤسس ية أأو الحكومية، تشهد معظم الحكومات أأيضا. وقال 

وفي غالب الأمر، يتضمن هذا الوضع نشطة جداً، جنباً اإلى جنب مع أأجندات ثنائية نشطة جداً بشأأن الملكية الفكرية. 
قليمية نشطة جداً وأأجندات متعددة الأطراف ن  بلغ مس توى التعقيد هذا حداً و شطة جداً بشأأن الملكية الفكرية. أأجندات اإ

عاماً مضت، وقد تغيرت البيئة المؤسس ية والبيئة الحكومية التي تعمل فيها الملكية الفكرية. ومبكن أأن  80يكن موجوداً قبل  لم
ة الفكرية. ومضى المدير العام يقول، اتسم يقال نفس الشيء فيما يتعلق بالبيئة التجارية أأو بيئة الأعمال التي تعمل فيها الملكي

عاماً.  30أأو  80نظام الابتكار الإيكولوجي في الوقت الحالي بالتطور بمعدلت أأسرع بكثير عما كان عليه الحال قبل حوالي 
اً مضت. عام 80وبنفس القدر، اتسم سوق المنتجات الثقافية الرقمية بالتطور على نحو أأكثر بكثير مما كان عليه الأمر من 

. وأأكد المدير العام على أأهمية تحديد الويبو للدور المطلوب منها، حيث من تغيرت البيئة وأأصبحت مختلفة تماماً وهكذا، فقد 
الجائز وفي ظل البيئة المعقدة تلك، أأل تكون المنظمة قادرة على القيام بكل ما هو مطلوب منها. واس تطرد قائلا، سوف 

طار النتائج الجديدة، وذلك من خلال تحتاج المنظمة اإلى تحديد ا لأولويات وضمان تقدمبها لبرنامج مركز وموحد بالقتران مع اإ
أأدوات الإدارة القائمة على النتائج، والتي يعتقد المدير العام في أأنه قد تم نشرها على نحو جيد. وفي هذا الصدد، يتصل دليل 

حاطة للوفود التركيز والتوحيد في البرنامج، في المقام الأول، با لأكادمبية، حيث عقدت الأمانة في مناس بات عديدة جلسات اإ
بشأأن الاهتمام الذي أأولته المنظمة للأكادمبية بغية التأأكيد على أأنها المكان الذي تعُقد فيه أأنشطة بناء القدرات في المنظمة. 

نفيذ أأنشطة بناء القدرات في المكاتب الإقليمية. ثانيا، بذُلت الجهود للقضاء على الازدواجية عبر جميع مناحي المنظمة لضمان ت و
ولذلك، وبينما يتم بناء القدرات البشرية في الأكادمبية في قطاع التنمية، نجد أأنشطة بناء قدرات أأخرى تعُقد في جميع المكاتب 

 أأنشطة بناء القدرات الخاصة به.الإقليمية، باس تثناء أأنظمة الملكية الفكرية العالمية حيث يتوفر لكل نظام عالم  للملكية الفكرية 
يصال الخدمات المطلوبة من الدول الم يتصل و  ثال الأخير للتركيز والتوحيد بالأسلوب الذي تعتزم الويبو من خلاله تنظيم اإ

كان من المعتقد أأن يتم توصيل تلك الخدمات بطريقة أأكثر فعالية عن و الأعضاء والمتعلقة بالمشروعات الصغيرة والمتوسطة. 
توفير موظف في كل مكتب يناط به تسليم الخدمات المتعلقة بالمؤسسات الصغيرة والمتوسطة. وواصل المدير العام  طريق

كلمته وتحدث عن نموذج الأعمال أأو الطريقة التي تم بها تخطيط الهيكل التنظيم  للمنظمة بالشكل الذي مبكنها من تنفيذ 
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كر المدير العام الوفود بتصصي  توصيل النتائج المتوقعة من الدول الأعضاء. أأولً  نفاق المتوقع لصاح  الموارد  بالمائة 66، ذَّ من الإ
ل أأن الموارد البشرية تمثل في نفس الوقت أأعظم الأصول التي تمتلكها  البشرية. وعلى الرغم من ارتفاع قيمة هذا التصصي ، اإ

ضافياً على قدرة المنظمة وأأثر سلبياً على قدرة التصرف المنظمة. وقد شكل الالتزام بالوفاء بمتطلبات الموارد البشرية قي داً اإ
كانت الترجمة وتكنولوجيا و المرن حيال تسليم الخدمات المضُطلع بها. ولذلك، اس تمر النظر في الاعتماد على تخريج الخدمات. 

ارجية. فف  مجال الترجمة في المعلومات من أأكثر المجالت وضوحاً التي مارست فيها الويبو الاس تعانة بخدمات المصادر الخ
من أأعمال الترجمة في الويبو بالس تعانة بمصادر  بالمائة 20معاهدة التعاون بشأأن البراءات، على سبيل المثال، تم تنفيذ حوالي 

قة بنظام من خارج المنظمة، كما تم تنفيذ نس بة كبيرة ومتزايدة من أأعمال الترجمة العامة التي تقوم بها المنظمة والترجمة المتعل
ل أأن ومدريد أأيضا بواسطة عناصر خارجية.  ثانياً، في مجال تكنولوجيا المعلومات، وبينما أُنجزت معظم البحوث داخليا، اإ

التنفيذ أأو الإعداد الفعلي قد تم من خلال متعاقدين من الباطن من العناصر الخارجية. وأأوضح المدير العام المنطق وراء ذلك. 
مكانية تحقيق مزايا باس تخدام هذا النهج من حيث ضغط التكلفة، وقد نجحت في ذلك بالفعل. أأولً، اعتقاد المنظم ة في اإ

ثانيا، كان هناك، ببساطة، ادراك متزايد بأأنه من المستبعد جداً أأن تمتلك أأي منظمة واحدة، مهما بلغت قدراها، وسواء و
ر أأكثر وأأفضل من المصادر المتاحة في بقية أأنحاء العالم. كانت منظمة حكومية دولية أأو منظمة تابعة للقطاع الخاص، مصاد

أأيقن الجميع اس تحالة تنفيذ كافة المهام بالس تعانة بالإمكانيات الداخلية فقط. ولذلك، أأصبح اتجاه الاس تفادة من توافر موارد و 
ضافتها اإ لبعض الوقت جيدة متاحة خارجياً واس تخدامها لس تجلاب الخبرة الفنية والتجربة  لى خبرات وتجارب موظف  الويبو واإ

الأساس يين من الاتجاهات العالمية وكانت هي الأساس في الأسلوب الذي انتهجته الويبو في مسأألة التصريج أأيضا. ولذلك، 
وبصرف النظر عن "التصريج" كاستراتيجية عمل، شكلت الاس تدامة استراتيجية تجارية هامة أأخرى تسع  الويبو في نشرها. 

في الأماكن التي تقدم فيها خدماها أأو منتجاها في مجال للتأأكيد على تحقيق الاس تدامة  ر العام أأيضا محاولت الويبووأأوضح المدي
كانت مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار مثالً على ذلك. وثمة مثال أ خر، وهو نظام أأتمتة مكاتب الملكية و . التعاون الإنمائي

أأعداد كبيرة من موظف  الويبو مشاركة لصيقة في نشر هذه الخدمات أأو نظم تكنولوجيا ركة كان من المسلم به مشاو الفكرية. 
وليتها الكاملة نحو ؤ المعلومات والمشاركة أأيضا في التدريب، ولكن، وفي مرحلة معينة، كان من المخطط اضطلاع الدولة بمس

دارة مركز دعم التكنولوجيا والابتكار أأو نظام أأتمتة مكتب الملكية  الفكرية الوطني بصرف النظر عن الإصدارات المحدثة التي اإ
كان ينُظر لهذا الأمر في ذلك الوقت على أأنه مبي  على النحو المأأمول وبدا و توفرها الويبو وتقوم بتوزيعها على تلك المكاتب. 

لة نظام أأتمتة مكاتب من الواضح أأنه يعمل بشكل جيد، وكان هذا من الأمور المهمة، بصرف النظر عن الاس تدامة، فف  حا
دولة، ويوجد حالياً قائمة طويلة من البلدان الأخرى الراغبة في  20الملكية الفكرية، تم نشر هذا النظام في أأكثر من 

الاس تفادة من هذا النظام. ولذلك، ظهرت أأهمية المشاركة على نحو مكثف في البداية ثم الانسحاب التدريج  بغية توجيه 
لم تكن مرحلة بدء التشغيل قد بدأأت بعد وأأكدت الاس تدامة على قدرة الويبو على وة لبلدان أأخرى. نفس المشاركة المكثف

فقط. وعلاوة على ذلك، كانت  20بعد أأن كان  260توجيه الاهتمام اإلى بلدان أأخرى أأيضاً، وبالفعل س يصبح عدد البلدان 
كار ونظام أأتمتة مكاتب الملكية الفكرية، مثل المدارس هناك أأمثلة أأخرى للاس تدامة بجانب مراكز دعم التكنولوجيا والابت

الصيفية التي تديرها الأكادمبية. والتفت المدير العام اإلى موضوع المكاتب الخارجية المتصلة بالخدمات التجارية، وقال وزعت 
يزانية. ومضى المدير العام في اليوم الأول لجتماعات لجنة البرنامج والمبشأأن هذا الموضوع على الوفود  الأمانة ورقة بيضاء

نشاء المكاتب الخارجية، بل طالب بها حوالي  قائلا، من الدول الأعضاء أأو أأكثر من  80أأولً، لم تكن الأمانة هي التي طلبت اإ
ثانيا، بالرغم من أأن الطلب جاء من جانب الدول الأعضاء، فلا يعني هذا تصرف الأمانة بسلبية، بصرف وهذا العدد بقليل. 

يجابية مطلقةالنظ  .ر عن وجهات نظرها المتعلقة بهذا الأمر. بل على العكس تماماً، أأبدت الأمانة اإ

مثلة تمثيلًا الم في مكان استراتيج  و  المتمركزةالحقيقة، رأأت الأمانة في وجود ش بكة صغيرة ومحدودة من المكاتب الخارجية وفي 
مكانية تحقيق فائدة كبيرة وتحسين تواجد المنظ مة في جميع أأنحاء العالم، كما مبكن أأيضا تحقيق فائدة جمة للمنظمة في جغرافيا اإ

س ياق تقدمبها للخدمات المضطلعة بها، فضلا عن زيادة اس تخدام أأنظمة الملكية الفكرية العالمية للمنظمة. واسترسل المدير 
ة عضويتها. وأأعرب عن وجهة نظره قائلا، العام قائلا، ينبغ  عدم نس يان حقيقة أأن الويبو منظمة عالمية تحتاج اإلى توس يع قاعد

دراك الدول الأعضاء حقيقة أأن الملكية  كانت هذه المكاتب أأداة هامة في تحقيق انتشار أأوسع للملكية الفكرية العالمية مع اإ
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ما أأن يكون لديها ثروة بتر  قليمية. فالبلد اإ قليمية. واس تدرك قائلا، تتميز الموارد المادية بأأنها اإ ولية، على سبيل الفكرية ليست اإ
لكن يختلف الأمر في حالة الملكية الفكرية، فالبلد و المثال، أأو ل يتوفر لها هذه الثروة، كسمة دائمة مرتبطة بحقيقة وجودها. 

التي ل تمتلك القدرة على الابتكار، مبكن أأن تحصل على تلك القدرة لسهولة انتقال الملكية الفكرية على الصعيد العالم  وليس 
كان العمل على زيادة انتشار الملكية الفكرية من الأمور الهامة لنظام الملكية الفكرية، وقد تم تدارك هذه و يم  فقط. الإقل 

زاء نقل أأعمالهم الأدبية وجاهدوا في سبيل الحقيقة  في القرن التاسع عشر عندما شعر فيكتور هوغو ومؤلفون أ خرون بالقلق اإ
نشاء اتفاقية برن. وأأنهي  المدير ال عام حديثه في هذا الموضوع بالإعراب عن سعادته للرد على أأي اس تفسارات في هذا اإ

الشأأن. وفي ختام كلمته، التفت المدير العام اإلى العناصر الأساس ية للبرامج. وتحدث مطولً عن طرق تسليم الخدمات 
صر الأساس ية للبرامج، أأعرب عن رغبته في والمنتجات والاعتبارات العامة والس ياق الذي تعمل فيه الويبو. وفيما يتعلق بالعنا

بلاغ الدول الأعضاء بأأنه في الثنائية المقبلة، وبقدر ما يتعلق الأمر بنظم الويبو العالمية للملكية الفكرية،  الويبو أأن يكون  تتوقعاإ
دة التعاون بشأأن عاههناك نمو مس تمر في معاهدة التعاون بشأأن البراءات، وعلى وجه الخصوص، اس تمرار النظام الجديد لم

نتاجية الخدمات المقدمة بموجب المعاهدة. البراءات الإ  لكتروني الذي سوف يواصل تحقيق مس توى جيد من حيث تحسين اإ
كان هناك عدد من حالت الانضمام للعضوية خلال و ومضى يقول، توقعت الأمانة زيادة أأكبر في قاعدة عضوية نظام مدريد. 

: المكس يك، والهند، وكولومبيا ونيوزيلندا والفلبين، مما أأدى اإلى زيادة المنضمة حديثاً  البلدانالعامين الماضيين، ومن أأمثلة 
نظام لهاي في الثنائية المقبلة، وقد أأبلغ عدد من ل تحويل ال جوهرية في قاعدة العضوية. وعلاوة على ذلك، كان من المتوقع 

د الروسي واليابان وجمهورية كوريا والصين، الأمانة بأأنها قطعت الدول الأعضاء، مثل الوليات المتحدة الأمريكية والاتحا
أأشواطا متقدمة في الاقتراح بشأأن الانضمام اإلى نظام لهاي. ولذلك، فمن المتوقع حدوث زيادة كبيرة، جنبا اإلى جنب مع 

وصول عدد من المشاريع المعيارية اإلى الشروع في تنفيذ أأنظمة الملكية الفكرية العالمية خلال الثنائية القادمة. ومن المتوقع كذلك 
مس توى النضج خلال الثنائية القادمة. وكما تعلم الوفود، هناك عدد كبير من هذه المشاريع، من بينها: معاهدة قانون التصاميم؛ 

زءاً كبيراً تشكل هذه المشاريع جو اتفاق لش بونة. والتعديلات المقترحة على الحكومية الدولية،  الويبو لجنةو البث الإذاع ؛ و 
مشاريع أأخرى فمن المتوقع وصول ولكنها ليست كل ما هو موجود على قائمة جدول أأعمال المنظمة في وضع القواعد والمعايير؛ 

لمرحلة النضج والاكتمال في س ياق المسار الطبيع  للأحداث. ومن المخطط اإجراء متابعة للنجاحات الأخيرة المحققة في جدول 
عايير، في شكل اقتراح يقُدم اإلى الدول الأعضاء في شهر سبتمبر، فيما يتعلق بعملية تجديد أأو اإضفاء أأعمال وضع القواعد والم

الطابع المهني على ما يطُلق عليه منصة أأصحاب المصلحة. ومضى يقول، أأنشأأت اللجنة الدائمة المعنية بحقوق التأأليف والنشر 
طار القانوني لمعاهدة مراكش لتسهيل حركة المصنفات حول العالم في منصة أأصحاب المصلحة كمحاولة لتفعيل ما أأصبح ال ن الإ 

ليها. وعلاوة على ذلك، في مجال البنية التحتية، وكما ذُكر أ نفا، كانت هناك زيادة ضخمة في أأعداد  تنس يقات يسهل النفاذ اإ
ن من المأأمول الاضطلاع بعمل مماثل للروابط كاو البلدان النامية المشاركة في نظام أأتمتة الملكية الصناعية والمقرر له الاس تمرار. 

تاحة البنية التحتية للسماح باس تصراج ثروة و التعاونية وجمعيات الإدارة الجماعية مع النظام الحاسوبي الويبوك س بغية ضمان اإ
 تسويقها. كما كبيرة من المؤلفات الثقافية المتاحة في البلدان النامية والخروج بها اإلى الأسواق واكتساب قدرة أأفضل على

( وبرنامج النفاذ اإلى ASPIس تظهر أأيضاً أأهمية الوصول اإلى برامج المعرفة مثل الوصول اإلى معلومات البراءات المتصصصة )
وبقدر ما يتعلق  قطاع البنية التحتية العالمية.( وغيرها من المجالت الأخرى في aRDiالأبحاث من أأجل التنمية والابتكار )

ل أأنه تحول اإلى عملية للتحسين المس تمر في خلق الأمر بالإدارة، و  على الرغم من الانتهاء من برنامج التقوم  الاستراتيج ، اإ
القيمة. ومن بين أأمور أأخرى، فاإن التركيز المس تمر والكبير على الموارد البشرية في الثنائية المقبلة، سينصب على التوازن بين 

وقد تم تعيين موظفين متصصصين في هذا المجال بغرض الاضطلاع بهذه المهمة  الجنسين والتمثيل الجغرافي داخل الأمانة،
دراك  ل أأنه يتعين على الأعضاء اإ دراك المنظمة مدى أأهمية هذا الموضوع للدول الأعضاء، اإ فقط. ومع ذلك، وعلى الرغم من اإ

عام، في س ياق تقدمبه لمزيد من المعلومات، على التحرك في هذا المجال. واستشهد المدير ال ،اإلى حد ما ،محدودية قدرة المنظمة
 2 830فقط من بين اإجمالي  22بحقيقة أأن أأعداد الموظفين المنتظر بلوغهم سن التعاقد في المنظمة خلال هذه الس نة يبلغ 

حالة  ة. وكرر موظفاً اإلى التقاعد خلال الس نة التالي 80موظفا، مما يجعل أأي عمل في هذا المجال محدوداً. ولكن من المنتظر اإ
ل أأن نطاق العمل فيها محدود . واختتم المدير العام كلمته أأمام لجنة البرنامج والميزانية اً قائلا، على الرغم من أأهمية هذه المسأألة، اإ

 .بالتشديد على أأهمية ضمان اس تمرارية وحيوية جدول أأعمال التنمية من خلال برنامج الويبو خلال الثنائية المقبلة
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ه الرئيس باو  .870 ُ واضح اللمدير العام على عرضه لشكر ل توجَّ مه من حكَم وعلى قيادته و الم حيث اإن رؤى مبتكرة مهمة ما قدَّ
القضايا الأساس ية على تناول كذلك المدير العام  . وشكر الرئيسُ تحتاج اإلى أأن تمي  قدماً لملكية الفكرية و امَعْلَم هي الويبو 

أأعرب عن تقديره الرئيس ية. و  االميزانية وتوجهاه بشأأن ي سيتم تناوله قريباً من جدول الأعمال الذ 5لبند ل مقدمة جيدة  قدم وت
ضافةً التنمية أأنَّ كيز المدير العام على لتر  مثل الشركات تنُاقشَ اإلى تعامله مع القضايا التي س ل تزال من أأولويات المنظمة، اإ

 تكانو أأثناء المشاورات. في مة مهقضايا جميعها بوصفها  برزتقد وأأكادمبية الويبو، و  ،الصغيرة والمتوسطة، والمكاتب الخارجية
لى أأي مدى هي توجُه المنظمة نحو تقدم  الخدمات ثمة مسأألة أأخرى  في انحراف المنظمة عن مسارها أأو بعُدها هذا يتسبب واإ

ويتوسّع في شرحها  سهابٍ باإ المدير العام هذه المسأألة يتناول أأن  دولية. واقترح الرئيسُ منظمة كونها عن الأمم المتحدة أأو عن 
 .مزيد من الوضوحبسبب وجود حاجة اإلى  لدول الأعضاءل

تقدم ولكن المنظمة  فقال اإن كل ما ينُفَّذ في الويبو مبثل خدمةً،الموضوع في الس ياق التالي. بعرض المدير العام  وردَّ  .872
م الخ، مختلفة. أأولً خدماها اإلى فئات  وهذا هو  ،دوليةً  حكوميةً  منظمةً الويبو  بوصف ويبودمات اإلى الدول الأعضاء في التقُدَّ

ل أأنَّ  ،الويبو منظمة حكومية دوليةكون سبب  أأن  أأنها تود من الويبوالويبو من خلال المعاهدات قد أأبلغت الدول الأعضاء اإ
ن لقطاع الخاص في بعض الحالت. اإلى ا دمات مباشرةً الخم قدِّ تُ  عاهدة التعاون مقد أأبرمت الدول الأعضاء ومضى يقول اإ

هذه المجالت، مجال من في كل و ،وأأنشأأت مركز التحكيم ،اتفاق لهايوأأبرمت اتفاق مدريد، وأأبرمت  بشأأن البراءات،
ن المكتب الدولي س يكون ت، وقالالإجماليالدول الأعضاء الإطار وضعت  تلك شرف على تقدم  الأمانة التي ست  هو اإ

الويبو في  ت اإلىخدمات لأن الدول الأعضاء قد أأوعز  قدمت الويبو أأيضاً من ثمَّ فاإن ، و اإلى مودع  الطلبات الخدمات مباشرةً 
ا جودة خدماها لأنهعلى  كبيراً تركيزاً الويبو تركز في هذا الصدد، ولقطاع الخاص. اإلى ا أأن تفعل ذلك مباشرةً ب المعاهدات

من وذكر أأنه ليس  لقطاع الخاص.اإلى االويبو  امن هذه الخدمات التي طلبت الدول الأعضاء أأن تقدمهخدمة أأي تحتكر  ل
اس تخدام نظام وأأضاف أأن في الابتكار. في حالة الشركات المنصرطة الضروري اس تخدام معاهدة التعاون بشأأن البراءات 

ن الويبو من أأجل ذلك تحماية العلامات التجارية في أأكثر من بلدالسع  اإلى عند ضروريًا مدريد ليس  ركز . واسترسل قائلًا اإ
اإلى الويبو أأن تقدم الدول الأعضاء الت التي أأوعزت الجودة قادرة على المنافسة في تلك المجفائقة توفير خدمة على  كبيراً تركيزاً 

أأن الويبو  اإلىالدول الأعضاء الت التي أأوعزت المج فاإن تلكلقطاع الخاص. وعلاوة على ذلك، فيها الخدمات مباشرةً اإلى ا
يرادات امن  بالمائة 45أأو تدرُ،  فيها تمثل،تفعل ذلك  ن تلك النس بة التي تبلغ لمنظمة. اإ تمُكِّن  يراداتالإ من  بالمائة 45وقال اإ

، لتنميةاميزانية كل  ةمن أأنشط بالمائة 82,2تمويل  تمُكِّنها منو  ،أأساس مالي سليم ومس تداملمنظمة أأن يكون ل  من الويبو
لى القطاع الخاصالواضح أأن الويبو تقدم خدمات اإلى الدول الأعضاءمن  . وأأضاف أأنشراكةندرك بوضوح أأنها لذلك و  ، واإ

عبر ذلك النطاق الجودة فائقة تقدم خدمات يجب أأن الويبو أأن و ، على طلب الدول الأعضاء من خلال ترتيبات تعاهدية بناءً 
نها منفعة متبادلة ، كله مة لأن خدمات الويبو وقال اإ من ن الويبو مكِّ يُ من شأأنه أأن الذي لدخل اتدرُ اإلى القطاع الخاص المقُدَّ

لصاح  القدرة على الابتكار  هوتحسين قدرة البلدان النامية على المشاركة في نظام الملكية الفكرية واس تخدامتكوين الكفاءات 
بداعية  لديها. والصناعات الإ

 .الاحظاهكي تدلي بمول الأعضاء للدالكلمة ل أأعط و  ،العام المديرَ  وشكر الرئيسُ  .878

ه .873 مانة، للرئيس و بالشكر لوفد مصر  وتوجَّ عداد مشروع البرنامج والميزانية وبخاصةً لأ م قدَّ تو  ،المدير العام، على اإ
من الإحاطة  الوفدُ لكي يتمكن المجموعات الإقليمية  ش تىَّ مع رئيس لجنة البرنامج والميزانية  أأجراهالمشاورات التي على ا لشكربا

وبخصوص . 8025و 8024فترة الس نتين في  تهاوأأنشطالمنظمة ، بما في ذلك برامج بالوثيقة يتعلق جميع البلدان فيما علماً بأ راء
 تأأولويامن التنمية بكون سروره بدى المدير العام بشأأن هذا الموضوع. وأأ  تعليقاتسماع ب التنمية، أأعرب الوفد عن سروره 

نه و  ،لمنظمةا هم في التركيز على هذه استُ ا س نهأأ ت والتعليقات التي يعتقد بعض المقترحاب قدم أأن يتود يفي هذا الس ياق قال اإ
في جدول أأعمال التنمية من أأجل مواصلة الاستثمار  اً ، اعتبر الوفد أأن من المهم جدّ الأولوية خلال فترة الس نتين المقبلة. أأولً 

ر تنفيذها في فترة ية التي همة مثل التعاون فيما بين بلدان الجنوب وتمويل الأنشطة الإنمائ الم  نشطةس تعداد للأ الا الس نتين س يُقرَّ
نه يالوفد ومضى المقبلة.  بداءرغب في يقول اإ مليون  6,4من الموارد المخصصة لبرنامج التنمية  تقليلبعض التحفظات بسبب  اإ
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ن مليون فرنك سويسري في الميزانية المقترحة.  2,6للميزانية الحالية الى  فرنك سويسري وفقاً  ثلاثة ل يرتبط ب قليهذا الت وقال اإ
د، اً مشاريع على وجه الخصوص. ثاني الملكية  الخاص باس تخدامعلى الهدف الاستراتيج  الثالث،  الإبقاءعلى ضرورة  شدَّ

ُ  قياس بحيث مبكندمة التنمية، لخالفكرية  وثيقة ل وفقاً  4اإلى  22من تم تخفيض عدد النتائج ذكر أأنه ز فيه. و حرَ التقدم الم
بقاءأأن من المهم  يرىأأنه ب المقترحة. وأأفاد الوفد أأيضاً  لبرنامج والميزانيةا لشركات الصغيرة باعلى جميع الأنشطة المرتبطة  الإ

يجاد الابتكار و ووالمتوسطة  نه يعتقد أأن اإ  واصل الوفد قائلاً و البرنامج.  لكفي ذالأنشطة لهذه  اً واضحة جدّ ال هدافالأ بعض اإ
 كيذه نفِّ وتُ  ،البرنامج لكالية لذالموارد الم يجب أأن تضمن وجودالدول الأعضاء أأن وذكر . مس تقلاً  هذا ينبغ  أأن يظل برنامجاً 

مكانية تحقيق ُ  تضمن اإ غياب  تمة لعدم تحقيق تلك الأهداف كانقدَّ الأهداف والغايات. وأأشار الوفد اإلى أأن الأس باب الم
لدول لو  ،لمشاركينول لمنظمة، ول يه للمدير العام، عن هان  لتعبيرالفرصة ل أأعرب الوفد عن رغبته في اغتنام التمويل الخارجي. و 

 عند الإطار الدوليوالملكية الفكرية، و تمويل الهدف الاستراتيج  الأول، في  اً جدّ  كبير   تقدم   ه قد أُحرِزالأعضاء لأنه يعتقد أأن
برام في مراكش خلال اقد تحقق  ملحوظاً  نجاحاً وأأضاف أأن ؤتمر دبلوماسي. لمالمواضيع المختارة ديد تح لمؤتمر الدبلوماسي المعني باإ

وفد وأأعرب عاقي البصر والأشخاص العاجزين عن قراءة المطبوعات اإلى المصنفات المنشورة. الممعاهدة لتيسير نفاذ الأشخاص 
ز جدول أأعمال التنمية عزِّ الأنشطة التي من شأأنها أأن تُ  نجزء حاسم ععلى أأي برنامج مواضيع   يحتوي أأنعن أأمله في مصر 
ن كبير.  نحوٍ  على وتمنى أأن  ،اً جدّ  مةمهأأن أأكادمبية الويبو  تحدث عن أأكادمبية الويبو. ورأأى الوفد أأيضاً قد المدير العام وقال اإ

أأنشطة الأكادمبيات الوطنية للملكية الفكرية، ل س يما في في كادمبية والأ الأولويات داخل  منعناصر التطوير والتدريب تكون 
ترش يد س يُمكِّنها أأيضاً من و  التكرار،ن الدول الأعضاء من تجنب مكِّ س يُ هذا النوع من التنس يق ن قال اإ البلدان النامية. و 

تنس يق جيد بين جميع تلك الأنشطة لتحقيق الأهداف حدوث ضمان من و الإمكان، أأنشطة التدريب والتعليم والتوعية قدر 
ن الويبو وذكر أأنه يدرك ارجية. المكاتب الخعلى التحدث عن العام  المديرَ  الضرورية. وشكر الوفدُ  أأن المدير العام قال اإ

نشاء هذه المكاتبتطلب  ل ذ يش وفدمن ثمَّ فاإن الفريقيا، و بالنس بة لأ مة، ل س يما مههذه المكاتب فاإن ومع ذلك  ،اإ كر الأمانة اإ
نه يود أأن يعرف على اتخاذ تدابير معينة من أأجل دراسة الترش يحات لمختلف البلدان المضيفة،  الجدول الزمني والموارد فاإ

ن نشأأ في أأفريقيا. و لتلك المكاتب التي س تُ المخصصة ن الموارد ع فكرة أأكثر وضوحاً  هلديوأأن تكون المخصصة لهذا البند  قال اإ
 وفقاً  اً ل جدّ أأن هذا التعريف مفصَّ الوفد أأنه يعتقد  ذكراس تخدام التعريف المقترح لنفقات التنمية. و على  أأيضاً مشكورة  الأمانة 

نفاق على التنمية  هذا يذُكَر أأن في تأأثير ذلك الاستثمار، وأأعرب عن أأمله و الاستثمار في التنمية، ولمعايير المس تفيدين من الإ
من فترة  تنفيذ هذا التعريف أأيضاً يبدأأ أأن أأعرب عن أأمله في . وعلاوة على ذلك، 8026/8027في ميزانية  أأيضاً 

فد عن دور الويبو بوصفها منظمة تابعة لمنظومة الأمم المتحدة، ووكالة متصصصة ، تحدث الو . وأأخيراً 8026/8027 الس نتين
الذي أأراد الموضوع الأخير رش يدة. و دارة وحكيمة وباإ الدول الأعضاء بطريقة شفافة ودمبقراطية تديرها وتوجهها  ،للملكية الفكرية

ليه هو الإدارةالوفد  البرنامج الثاني لوثيقة شروع الم كل هذه القضايا في درَج تُ ورأأى الوفد أأن من المهم أأن ة. الرش يد التطرق اإ
عدادها ، 8024/8025فترة الس نتين لوالميزانية  . سبتمبرشهر جنة البرنامج والميزانية في ل ل  الحادية والعشرينللدورة المقرر اإ
َّد ، وأأخيراً  ضافة اإ تأأييد هذا ال عاد تأأكيد أأ بيانات، و مجموعة جدول أأعمال التنمية من المجموعة الأفريقية و ما س تدلي به مصر  وفدُ أأي

مع الدول الأعضاء و مع الأمانة،  وارالحمواصلة من ن الوفد مكِّ أأي مقترحات من شأأنها أأن تُ يرحب بالوفد اإلى تأأكيد أأن 
ح وضمان نجا لميزانيةواالبرنامج اجتماعات لجنة نجاح  من أأجل التوصل اإلى اتفاق بشأأن ،اصة مع المدير العامبخو ، الأخرى
 الاجتماعات. هذه

ه  .874 نه يظن أأنه قد حان وقت طرح  لمدير العام علىبالشكر لوفد جمهورية كوريا وتوجَّ تعليقاته الافتتاحية. وقال الوفد اإ
، اإلى جانب المدير العام علىعن رغبته في طرح بعض الأس ئلة الوفد أأعرب و  أأس ئلة بشأأن تعليقات المدير العام الافتتاحية.

ن مةالعاالوفد ملاحظات  ن هناك أأكثر من . ومضى يقول اإ اس تضافة يطلب ، دولة عضواً  80بلداً،  80المدير العام قال اإ
س باب التي تجعل هذه الدول الأعضاء تريد للأ فهم المدير العام ب من التوضيح فيما يتعلق  طلب الوفد مزيداً . و كاتب الخارجيةالم

 ا.انهاس تضافة مكاتب خارجية في بلد

 .أأس ئلة الدول الأعضاء نالإجابة عس يواصل و  ،بأأن المدير العام س يعود خلال جلسة بعد الظهر ورَ لحضا وأأبلغ الرئيسُ  .875
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ث وفد الجزائر باسم  .876 ه بال المجموعة الأفريقية، و وتحدَّ لجلسات الشاملة لتوصيات على المدير العام والأمانة لشكر توجَّ
دخال ما يلزم  علماً يط يح  أأنهبالوفد فاد وأأ . الإحاطة الرسمية وغير الرسمية التي عقدت من  في مشروع البرنامج والميزانيةباإ

ضافةً اإلى داخل الأمانةالتي تمُارس وتغييرات في الإجراءات والعمليات  كفاءات . على النحو الموضح في البرامجتنفيذ البرامج ، اإ
ن  ة الس نتين فتر من الأولويات فيظل تأأن التنمية ينبغ  أأن ترى وأأضاف الوفد أأن المجموعة الأفريقية  المجموعة المقبلة. وقال اإ

ن اإ و ، نحو التنمية أأيضاً  اً موجهبل و ، فحسب يكون متوازناً ل الإطار الدولي للملكية الفكرية ينبغ  أأ ترى أأيضاً أأن الأفريقية 
لأعضاء، فاإن القواعد الجديدة لحتياجات جميع الدول اتلبية من أأجل ضمان . وذكر أأنه هذه النقطةل يتضمن  مشروع الميزانية
نمائي، أأن ينبغ  أأن كل القواعد الجديدة المجموعة ترى  نشاء برنامج مس تقل يتأأصل فيها بعُد  اإ الأنشطة تكون فيه ودعا اإلى اإ

الملكية  تحدياتالخاص ب  22برنامج الأأن تلاحظ  . وذكر أأن المجموعة الأفريقيةبما فيه الكفاية ومبكن رصدها بسهولة واضحة
 أأنشطة هذا البرنامجالدول الأعضاء ل تناقش  أأنمة مثل الصحة العامة والتغيرات المناخية والأمن، و مهيا ناول قضاالفكرية يت 

 البرنامج لجنة نشاط هذا البرنامج في س ياقينُاقشَ بأأن  توي المجموعة الأفريقية، ومن ثمَّ فاإن على أأي منصة في الويبو
ن المجموعة تحيط علماً باإ  بالنس بة د على أأهمية أأنشطة الأكادمبية شدِّ تُ و و، عادة هيكلة أأكادمبية الويبوالميزانية. ومضى يقول اإ

عادة الهيكلة قد تؤثر سلباً  عن قلقه من أأنَّ . وأأعرب أأيضاً لأعضائها من المعلومات في هذا  اً وطلب مزيد ،عمل الأكادمبية في اإ
ن المجموعة تالصدد لجنة البرنامج اعتماد أأن توافق على لدول الأعضاء اإلى التنمية، ودعا ا اتدق لنفقالأ تعريف بال رحب . وقال اإ

ن ، . وأأخيراً 8026/8027للفترة البرنامج والميزانية في وثيقة  هذا التعريفوالميزانية ل  ، مع تحيط علماً المجموعة الأفريقية قال اإ
التي  ةالوحيدهي المنطقة نطقة الأفريقية وأأن الم  ل س يماللويبو في أأفريقيا،  ينفتح مكتبين خارجيالداع  اإلى قتراح بالالارتياح، 

الاستراتيج  في جميع الويبو قق التوازن في تمثيل يحهذا الاقتراح من شأأنه أأن ل يوجد للويبو فيها أأي تمثيل. ولذلك رأأى أأن 
جراء حتمالباب أأنحاء العالم، ورحَّ   دينديالج ينتبك لم ا ضمان أأنَّ من أأجل اءة مع الأمانة والدول الأعضاء الأخرى مناقشات بنّ  اإ
ن المجموعة الأفريقية . وقال مصاح  أأفريقياسوف يرعيان  ضافية خلال مناقشة وثيقة البرنامج سوف تدُلي اإ بتعليقات اإ

 .المقترحة والميزانية

عداد الوثائق اللازمة للاجتماعات مع المجموعات  .877 وتحدث وفد الهند باسم المجموعة ال س يوية، وشكر الأمانةَ على اإ
جابات عن الأس ئلة الالإقليمي ه بالشكر أأيضاً اإلى المدير العام على كلمته الافتتاحية تي طُرحِتة، وعلى تقدم  اإ التي ، وتوجَّ
أأعربوا عن بعض شواغل المجموعة ال س يوية وتوقعاها بشأأن وثيقة البرنامج  س بق أأنفي الصباح. وأأضاف الوفد أأنهم أألقاها 

نه س يُكرِّر هذه الشواغل والتوقعات. ومضى في س ياق الاجتماع 8024/8025والميزانية  ات التحضيرية مع الرئيس، وقال اإ
ذ تتطلع اإلى  ن المجموعة ال س يوية اإ تحديد توصيات فترة الس نتين المقبلة، فاإنها ترى أأنه س يلزم من خلال الدورة الانتهاء يقول اإ

ن المجموعة تحيط لنامية ولأقل البلدان نمواً. وجود برنامج منفصل لقياس التنمية والابتكار، ل س يما بالنس بة للبلدان ا وقال اإ
م لفتح مكاتب خارجية في خمسة بلدانعلماً ب نهاوجود اقتراح مُقدَّ زاء الإجراءات المتَُّبعة تعرب في هذا الصدد  ، واإ عن قلقها اإ

ن من الم  بلاغ الدول الأعضاء فيما يخت  باختيار البلدان. وبخصوص أأنشطة شعبة تحديات الملكية الفكرية، قال الوفد اإ هم اإ
ماً بجميع الأنشطة المقترحة التي لها تأأثير  ث الوفد عن الاقتراح الداع  اإلى عقد عدد من المس توى العالم . وأأخيراً، تحدَّ  فيمُقدَّ

ن المجموعة ترغب في أأن تظل على علم بالتقدم المحرز فيما يتعلق بحالة هذا الاقتراح  .المؤتمرات الدبلوماس ية قائلًا اإ

عداد الوثائق، وأأضاف أأنه يود أأن يعرب  .872 وتحدث وفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية، وشكر الأمانةَ على اإ
ن اإحدى المسائل تتمثل في عدم ذكر جدول أأعمال WO/PBC/20/3عن عدد من الشواغل، وبخاصةً بشأأن الوثيقة  . وقال اإ

اعاً خاطئاً بأأن جدول أأعمال التنمية ليس في صلب جدول أأعمال الويبو، وأأن التنمية. وذكر أأن المجموعة ترى أأن هذا يعط  انطب
ل حق البت  ن الدول الأعضاء ينبغ  أأن تُخوَّ هذه المسأألة ينبغ  أأن توُضَع في موضعها الصحيح. وعلاوة على ذلك، قال الوفد اإ

قرار مشاريع جديدة للجنة التنمية في العامين القادمين من عدمه. وأأعرب ال زاء عدم مطالبة في اإ وفد عن دهشة المجموعة اإ
قرار تعريف 2مشروع الميزانية بأأي موارد للبرنامج  د على أأهمية اإ . ورأأى أأيضاً أأن تعريف نفقات التنمية غير كافٍ، وشدَّ

شارة عامة زاء توجيه لجنة الميزانية من قبل  للميزانيات المقبلة. وذكر الوفد في اإ ، وأأكَّد أأن اأأعضائهأأن المجموعة تشعر بالقلق اإ
دة في  الويبو، بوصفها منظمة يوجهها أأعضاؤها، ينبغ  أأل تعُتَبر منظمةً موجهةً نحو تقدم  الخدمات. وفيما يتعلق بالنقاط المحُدَّ
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، أأعلنت المجموعة أأن مشروع معاهدة مراكش ينبغ  أأن يرُاجَع وفقاً لأحدث ولية منحتها الدول 3من المشروع  4البند 
 ةً أأن هذا ليس هو الحال في الوقت الحاضر.الأعضاء، معتبر 

ه و  .874 مت اإلى الدول الأعضاء قبل الاجتماع ل شكربال وفد الصين توجَّ مانة على جميع وثائق الاجتماعات الرسمية التي قُدِّ لأ
نه يش مانة باللغات الرسمية الست، معتبراً أأن هذا يعكس الأهمية التي توليها الويبو لس ياسة اللغات. وقال وفد الصين اإ كر للأ

عملها الدؤوب، مضيفاً أأنه بعد العمل الدؤوب من جانب الدول الأعضاء في الويبو، أأحرزت الأهداف الاستراتيجية التسعة 
مختلف. وأأشار الوفد اإلى وجود برامج مختلفة لدعم تحقيق كل هدف من هذه الأهداف في  جميعها تقدماً على مس تويات
َّ 8024ميزانية البرامج المقترحة لعام  ن من دواع  سروره أأن ، وذكر أأن ه على ثقة من أأن هذه الأهداف ستتحقَّق. وقال الوفد اإ

وأأن الأعضاء سوف يواصلون  ،يرى أأن وثيقة البرنامج والميزانية المقترحة تكُيَّف وفقاً لستراتيجية الويبو القائمة على النتائج
هذه المشاركة على مواصلة تحسين وثيقة البرنامج والميزانية  مشاركتهم في المناقشات بنشاط، وأأعرب عن أأمله في أأن تساعد

 تحقق المنظمةُ أأهدافها.لكي المقترحة وتنقيحها 

وأأشار وفد فرنسا اإلى الجودة الفائقة والطبيعة الشاملة للبيان الذي أأدلت به المجموعة باء الذي لخَّ  تحديات  .820
ق اإلى كل المواضيع. وتحدث الوفد عن تكا الاجتماع زاء طريقة تخصي  ميزانية الموظفين. وتطرَّ ليف الموظفين معربًا عن قلقه اإ

أأس باب ذلك وفيما يتعلق بالس ياسة الخاصة بالمكاتب الخارجية، أأعرب الوفد عن انشغاله بتبرير افتتاح مكاتب خارجية و 
تكاليف الموظفين، اإلى خرى مرة أأ . والتفت الوفد وجود رؤية شاملة لحتياجات المنظمة الحاجة اإلىد على ، وشدَّ الافتتاح

ليها، بين التفريقفي  صعوبةً لقى أأعلن أأنه و  ن توفيراتو الوفورات. فع و لدلتزام باالا، في المبالغ المشار اإ كبيرة  مضى الوفد يقول اإ
بير المنظمات الأخرى في مجال تداالتي تتبعها تبادل أأفضل الممارسات على  المنظمةَ  وحثَّ . تحققت في نفقات غير الموظفين
عادة التوزيع، و . زيادة فعالية تكاليف الموظفين ناإشراف في هذا المجال ه ل يوجدناإ قال الوفد بخصوص اإ يؤدي اإلى  هذا ، واإ
عادة التوزيع يحتاج اإلى المناقشة غياب الرقابة، وهو موضوع فهم بعض في صعوبة عن وأأعرب الوفد . لتوضيح أأس باب اإ

 ُ مة المبررات الم البرنامج وثيقة في غير كافٍ وظائف الالوفد أأن طلب شغل رأأى و . لميزانية العاديةباا للاحتياطيات وصلتهقدَّ
الوفد أأن رأأى علاوة على ذلك، . و المنظمة هاللتحديات العالمية التي تواجه  الاهتمام نظراً يحتاج اإلى وأأن هذا  ،والميزانية المقترحة

ن عقد في هذا الصدد، تالفكرية واللجان التي  الملكيةبشأأن العمل التقني  ما بين تصالال ك نقصاً فيهنا خبراء الملكية وقال اإ
د الوفد على أأهمية ، شدَّ وأأخيراً . في س ياق لجنة معينةيقوموا به  أأنالذي يفُترض العمل  يرُكِّزون تركيزاً كافياً في الفكرية ل

 .لبرنامج والميزانيةالخاصة بااإشراك الدول الأعضاء في المناقشات 

ه و  .822 قدت في الأس بوع الاجتماعات التي عُ وبخاصة  لرئيس على عقد اجتماعات التشاور،بالشكر لالسلفادور  دُ وفتوجَّ
 البرنامج خصوصاً لجنةو  ،المعاهدات التي تديرها المنظمةثم التفت اإلى  ،نمو في الميزانيةبحدوث ب الوفد ورحَّ . السابق
اإلى . وأأشار الوفد للحفاظ على هذه الميزانيةالتي ينُظَر فيها بير ما الأنشطة والتداوأأبدى رغبته في أأن يعرف ، والميزانية

لخطط عن المعلومات التي وردت من أأكادمبية الويبو لأأعرب عن ارتياحه و ، السابقلأس بوع في ااجتماعات المجموعات الإقليمية 
الدائمة برامج التابعة تطور بم اهتمامه  ؤكداً وم ،على أأهمية الأكادمبية ومركز التدريب داً شدِّ تحسينات، مُ ال واقتراحات المس تقبلية 

أأيضاً أأعرب الوفد . و بلدان أأخرى ومع مكتب أأمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبيل خرى الأ وطنية البرامج اللأكادمبية مع ل
ور الرئيس والأمانة ن لديه تساؤلت حول كيفية تصاإ ذا المشروع، و بهنه مس تعد للبدء اإ  سأألة مراكز الدعم، قائلاً بم عن اهتمامه 

وفيما يتعلق بموضوع . في وقت لحقالمناسب وضوع حينما يأأتي المأأنه س يعود اإلى هذه النقطة  سأألة الاس تدامة، مضيفاً لم 
زاءقلقعن المكاتب الخارجية، أأعرب وفد السلفادور  التي  هامما الم متسائلًا: المعايير المس تخدمة لختيار هذه المكاتب  ه اإ

المكاتب الخارجية  الإجراءات المس تخدمة لتحديدرى أأن نه ياإ الوفد تضيفها؟ وقال القيمة المحددة التي س   ماو  تقوم بها؟س  
نشائها ينقصها شيء قليمية في المنطقة الأفريقية الأمريكية، حينما تنُشأأ أأنه  ، مضيفاً واإ نه يمكاتب اإ ريد التأأكد من أأن هذا لن فاإ

نه ، قال وفد السلفادور وأأخيراً المنظور المالي. من  لمن حيث الموارد البشرية و كتب أأمريكا اللاتينية والكاريبي، ليضر بم  اإ
ً  اكيبدو أأن هن قامة مكاتب  لةً مثَّ المناطق س تكون مُ يذُكر أأن كل حيث  السابعةفي الفقرة الأولى من الصفحة  خطأأ في اإ

 .بالنس بة لمنطقة أأمريكا اللاتينية والكاريبياإلى أأن هذا لن يكون الحال النظر  خارجية في فترة الس نتين المقبلة، لفتاً 
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س بانيا الأمانةَ  .828 عداد مشروع الميزانية وتقدمب وشكر وفد اإ الجلسة التمهيدية في عمل ه، وعلى ما قامت به الأمانة من على اإ
عدادأأدى  َّد و و الوثيقة الفائقة الجودة الخاصة بالأس ئلة والأجوبة.  اإلى اإ س بانيا البيانَ  فدُ أأي في اليوم باء  به المجموعة تالذي أأدل اإ
َّدو  ،السابق من  لنعزِ مُ  ق لنسَّ مُ  على نحوٍ فرنسا، وعلى الأخ  مسأألة الهدف الأساسي للأمم المتحدة للعمل بيان وفد  أأيضاً  أأي
دراك نظومة الأمم المتحدةلم  يةس تقبل الم س تدامة الاضمان أأجل  نفاق الاس تمرار في الاقتصاد صعوبة ل الوفد. ورغم اإ نما حيفي الإ

د المنظمة، هو ما يرون أأنه حال بشكل اس تثنائي، و  اً خل جيديكون الد نفاق ضرورة  علىشدَّ مواصلة احتواء التكاليف في الإ
الزيادة التي تبلغ  الوفد أأنوضح وفي هذا الصدد، أأ . وعدم التيقن من المنا  الاقتصادي الحاليةللأزمة الاقتصادية العالمية  نظراً 

مبكن تصور  ه حينما يزداد الدخلوأأضاف الوفد أأن. جج الأمانةأأنه يفهم حُ رغم ، في الميزانية تبدو كبيرةً جدّاً  بالمائة 3.26نسبتها 
منصفضة الاشتراكات كانت هذه لو ، مثل تخفيض اشتراكات الدول الأعضاء، حتى تسُ تعرض بعدُ الخيارات الأخرى التي لم 

ية لبن المشاريع المتعلقة بامشاريع مثل تلك الزائد في خل الدباس تخدام  الوفد مثلاً  . كما ضرب، أأو زيادة الاحتياطياتاً جدّ 
أأن هذا قد  مثل هذه المشاريع، مضيفاً في ، من أأجل تجنب اس تخدام الاحتياطيات الحاسوبيةبناء أأو البرامج ال  أأو التحتية

ين، أأشار الوفد اإلى أأن الزيادات تكاليف الموظف. وبخصوص س تخدام الميزانية العاديةبا همتمويل لزيادة يكون فرصة جيدة 
أأن هذه الزيادات و  ،، في الميزانية المقترحة، زيادة ملحوظة في تكاليف الموظفينفحسب، بل توجدلتأأمين الصح  ترتبط با ل

ضافةً اإلى زيادة في الرواتب،  أأيضاً تشمل  عادة اإ عادة التنظيمال تكلفة اإ د الوفد على ضرورة توخي الحذر في وشدَّ . تصنيف واإ
يجاد  ذاالتكاليف هذه تقليل س يكون من الصعب الثابتة، لأنه هذه التكاليف اإ واعتبر . دعت الحاجة اإلى ذلك في المس تقبل اإ

وأأن الوضع الحالي  ،اً طموح جدّ أأمر من خلال اس تخدام الاحتياطيات  رأأسماليالستثمار الاالوفد أأن تمويل مشروع 
ال ن  تقدمالمعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام لما كانت أأنه مضيفاً تبار، ؤخذ في الاع يحتياطيات ينبغ  أأن للاوالمس تقبلي 
بخصوص و أأل تنُسى. صندوق المعاشات التقاعدية ينبغ  فاإن التزامات ، المس تقبليةالتزامات التأأمين الصح  عن معلومات 

َّد مسأألة المكاتب الخارجية،  س بانيا  وفدُ أأي المعلومات في تقدم  عملية و ال ته من طريقة عرض عن دهش   وفد فرنسا، معرباً  رأأيَ اإ
في أأن  ، وأأبدى رغبتههذه المكاتبالتي تضيفها من المعلومات فيما يخ  القيمة  طلب الوفد من الأمانة مزيداً الميزانية. و مشروع 
ل س يما وأأن رنة، الم وأأشار اإلى مسأألة التكاليف غير. التكاليف المترتبة على ذلكفي ظل ، ل س يما س تقوم بهبالضبط ما يعرف 

رنة المهذه التكاليف غير  أأنافتتاح هذه المكاتب الإقليمية س يترتب عليه تكاليف مس تقبلية رئيس ية مثل تكاليف الموظفين و 
ذا دعت الحاجة اإلى ذلكتقليلها  اً يكون من الصعب جدّ س   على ال ثار المترتبة توضيح ينبغ  ذكر أأنه ولذلك . في المس تقبل اإ

يضاحاً كبيراً. هذه القرارات اء جرّ الميزانية  نه يتطلع اإلى مناقشة هذه القضايا، وطلب اإ أأكبر الأمانة أأن تقدم  منوقال الوفد اإ
 .هذا الموضوع قبل الشروع في هذه المناقشة عنقدر ممكن من المعلومات 

ه و  .823 مانة بالشكر لوفد المملكة المتحدة توجَّ نه اإ وقال الوفد جودها. على  وهنأأهم جدّاً،لة فصَّ المُ شاملة و ال لميزانية على الأ
عداد التقاريرنخفاض باحب ير زيادة، س رغم سروره بعدم وجود نفاقوالترجمة في المس تقبل تكاليف اإ قال الوفد ، . وبخصوص الإ

نه يدرك  دخال الخطة الرأأسمالية الرئيس ية لل لستثمار باضرورة قيام المنظمة اإ  قلقه ولكن ،خطوة اإلى الأمام بوصفهامس تقبل واإ
لتقدم   ةالمناس ب متأأكدة من امتلاك المواردالأمانة  : هلعلى وجه الخصوصتساءل من أأن هذه الخطة طموحة اإلى حد ما، و 

زيادة مشيراً اإلى وجود  تكاليف الموظفين؟ والتفت الوفد اإلى جيدة في الوقت المحدد وفي حدود الميزانيةذات جودة خطة 
قراره بأأن عامة المنظمة، أأن ذلك خارج نطاق س يطرة و  مدلهبرواتب الموظفين و تتعلق بهذه الزيادة  نس بة كبيرة من. ورغم اإ

يلاء عن تساءل  تكاليف غير الموظفين، ة من عدمه. وبخصوص زال قائمت ل تيال ة الخطيرةالاقتصادي بالحالةالواجب الاهتمام اإ
. كما مليون فرنك سويسري 22,5أأو  بالمائة 4,2ي يبلغ الذ في الميزانيةالمتبق  ض يصف الت كفاءات و بالسع  اإلى ال ب الوفدُ رحَّ 
 بالمائة 85لترجمة من تعلقة بالس تعانة بجهات خارجية لتقدم  خدمات ادة في التكاليف الم حدَّ زيادة مُ بوجود  علماً الوفد حاط أأ 
هي  ة هذهالترجم دماتخأأن يقرُ ب الوفد ورغم أأن ،مليون فرنك سويسري 50,2مليون فرنك سويسري اإلى ما مجموعه  20 أأو

يلاء نشاط الويبو، طلب اإحدى أأوجه تزايد   ةليالمح ثل اس تخدام الموارد م ، للترجمة ةفيدالم بديلة ال وسائل الواجبة بالالعناية اإ
 وحثَّ  ،لنموقوي  على ا حافز  بأأن الشركات الصغيرة والمتوسطة ه الشديد اعتقادعن وأأعرب وفد المملكة المتحدة جية. ار الخ أأو
طار البرنامج انةَ الأم عن  ومعرباً ، تطورمبلغاً كبيراً في ال  بعدُ يبلغ اإلى أأن هذا البرنامج لم  ، مشيراً 30 على مواصلة العمل في اإ

نه يشاطر . لبرنامج في فترة الس نتين المقبلة أأن يشهد اس تمرارَ ارغبته في المتعلقة  هممخاوف المتحدثين السابقين وقال الوفد اإ
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قليميةلخم المقترح  بالس تحداث  عن أأس باب ذلكساس ية ه ل تتوفر المعلومات الأ وأأن ه فوجئ بذلك،وأأضاف أأن .سة مكاتب اإ
َّد تخاذ قرار مس تنير بشأأن هذالتي يحتاجها الأعضاء ل عادة تأأييداً تاماً المملكة المتحدة  وفدُ ا الأمر. وأأي اس تحقاقات  التزاماتاإ

يلزم تخصي  اعتماد مالي  هبأأنلإقرار با اً برحِّ مُ و ، لويبواً ذلك من أأولويات امعتبر ، اإلى الوضع السابقطويلة الأجل الالموظفين 
عادة تمويل  مع ،س تقلحساب مصرفي م وجود رأأى الوفد أأن الالتزامات المس تقبلية. و كبير من أأجل تلبية احتياجات  اإ

عداد الخطة أأن يقوم خبير اكتواري باإ مبكن  ،أأولً ين: اإجراءالوفدُ باتخاذ وأأوصى لتزامات، الاتقليل في حقاًّ ساعد ي النقدية، لن 
الاستثمار المطلوب  أأن يتم، ينبغ  ثانياً ، وةللتزامات المس تقبليلوفاء باالاستثمارية وفحصها لتحديد مس تويات المساهمة اللازمة ل

لتدفق با تنبؤال ينبغ   هأأن ورأأى الوفد أأيضاً المدرة للربح. ، ولكن لضمان الأوراق المالية فحسبحساب مصرفي  فيليس 
ضافةً النقدي  انتهاء الخدمة، وذلك  بعد الصح  للتزام التأأمينمن منظور الويبو  ةاكتوارياإجراء مراجعة اإلى الأطول أأجلًا اإ
 س توياتالم على المدى الطويل لتلبية  هااستثمار من أأجل مليون فرنك سويسري  28 التي س تكون متوفرة من نس بةال لتحديد 

نه وقال  ممول، اإلخ. بالمائة 20ممول،  بالمائة 40ممول،  بالمائة 200لصطة، مثل: ة لتمويل كل  لتلفالمخ  مانة ممتن  الوفد اإ لما للأ
 .حرزته من تقدمأأ 

ه و  .824 عداد الميزانية و بالشكر لوفد اليابان توجَّ مانة على اإ ضافةً اإلى على الإحاطة المس بقة،لأ اإجراء عملية الأس ئلة  اإ
ه أأن ، مضيفاً 8024/8025ميزانية فترة الس نتين في  أأعرب الوفد عن تقديره لوجود فائض . وبوجه عام،قبل الدورة والأجوبة

أأيٍ وأأعرب الوفد عن ر . في الوقت المناسب لحقاً دة حدَّ بتعليقات مُ أ راءً عامةً عن الميزانية، وأأنه سوف يدلي  سوف يقدم أأولً 
. لس تمرار حالة عدم اس تقرار الوضع الاقتصادي العالم  نظراً  قدر الإمكانمعتدلًة ينبغ  أأن تكون توقعات الإيرادات مفاده أأن 

 الأمانةاإجراء  يةكيف تحديداً عن وسأأل الوفد وقعات. الت وضعتوضيح المنهجية المس تخدمة في الوفد  طلبوفي هذا الصدد، 
الدخل المتوقع من  وفد أأنوأأضاف ال. الفعليوعدد الإيداعات ر المقدَّ الإيداعات فرق كبير بين عدد للتسويات في حالة وجود 

خلال فترة الس نتين التالية ولكن الوضع المبلغ الذي يدفعه تجاوز ي بعض البلدان س يُحسَب على افتراض أأن نظام لهاي 
أأن الدول المتوقع  شيء يضمن أأيولذلك ل يوجد توقيت انضمامه اإلى التفاق، في الس ياسي في كل بلد من شأأنه أأن يؤثر 

ر تفاقالاإلى  فعلاً تنضم سوف  جديدةً  متعاقدةً  أأن تصبح دولً  حالياً  ، مع مراعاة معتدلً توقع ال  ضرورة أأن يكونالوفد . وكرَّ
نفاق . ثم تحدث هذه الشكوك والدروس المس تفادة من الماضي في  بالمائة 2,2مشيراً اإلى الزيادة التي تبلغ نسبتها الوفد عن الإ
ذا من وأأعرب عن قلقه . مج والميزانيةتكاليف الموظفين المقترحة في مشروع البرنا س يكون من ف تكاليف الموظفين، زادت أأنه اإ

ه ورأأى الوفد أأن. الدخل في حالة اللجوء اإلى تخفيضقصيرة، حتى  زمنية أأو تعديلها باتجاه تخفيضها في فترةتقليلها  اَ الصعب جدّ 
التي ستتمتع بها درجة المرونة  تأأثيراً مباشراً فيا يؤثر لأن هذ ،تحديد نس بة الزيادة في تكاليف الموظفين عند الحذر ينبغ  توخي

حتى لو كان من المتوقع حدوث  بحذرينبغ  أأن يجري التعامل معها أأي زيادة في تكاليف الموظفين  ، ولذلك رأأى أأنالمنظمة
، الحسابات أأولً . نقطتينتسُهب في شرح ، طلب الوفد من الأمانة أأن أ نفاً على النقاط المذكورة  بناءً . و زيادة في الدخل

 ُ ُ حدَّ والأرقام الم جابة عن تقديره لإ . وأأعرب الوفد مليون فرنك سويسري 28,6 التي تبلغمة في حساب التكاليف س تخدَ دة الم
ماً في مسؤالهالأمانة عن  ومع ذلك (، الخامسةصفحة الثالث عشر في ال سؤالال ) الأس ئلة والأجوبة من ةالمحدثالنسخة  مُقدَّ

تلك الإجابة. بند من البنود الواردة في رقم ذُكِر في كل خدمت للوصول اإلى كل الطريقة التي اس تُ في شرح الإسهاب طلب 
ذا كانت الإيرادات الفعلية أأقل بكثير من التوقعاتتتخذها لتدابير الممكنة التي قد باالنقطة الثانية تتعلق و  . وذكر أأن الأمانة اإ

وأأعرب الوفد . في الميزانية المقترحةالمذكور تأأجيل مشروع البناء كانت تتمثل في  8004/8005س نتين في فترة ال تلك التدابير 
في  الرابع عشرسؤال ال )الذي ورد في وثيقة الأس ئلة والأجوبة سؤالهم في هذا الصدد، الأمانة مس بقاً عن جابة لإ عن تقديره 

 تكاليف الموظفين تقليلفي هذه الحالة، مكن، : هل س يكون من المأأكثر تحديداً على نحوٍ الوفد، سأأل و الخامسة(. صفحة ال
ذا كان  أأو بقاء على غيرها من التكاليف المتوقعة )اإ نفقات غير نفسه(. وبخصوص  المس توىعند تكاليف الموظفين يجب الإ

في  تي نفُِّذتالتكاليف الفي الميزانية المقترحة تدابير زيادة فعالية س تُذكَر كيف أأن يعرف في رغبته الموظفين، أأعرب الوفد عن 
يرادات الويبو  بالمائة 40أأكثر من لما كان ه وذكر أأن ،، أأشار وفد اليابان اإلى مخصصات الميزانيةوأأخيراً . فترة الس نتين يأأتي من اإ

لة رسوم من ال مثل نظام معاهدة للملكية الفكرية،  الويبو العالمية اتخدممودع  الطلبات الذين يس تخدمون من المحُصَّ
يلاء أأولوية قصوىف البراءات، التعاون بشأأن  جراء نه سيرحب اإ الوفد  جودها. وقالوتحسين هذه الخدمات صيانة ل  ينبغ  اإ باإ
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فعالية العمليات، والتوسع في الأنشطة  وبشأأن زيادة تعزيزلنظام نفسه، ل مزيد من المناقشات بشأأن التحسين المس تمر 
تعزيز أأدوات المس تخدم مثل زيادة من المكاتب الخارجية، و  من خلال الاس تفادةتكوين الكفاءات المقترحة، بما في ذلك 
 .عن تخفيض الرسوم س تفسارات، فضلاً الاعلى  في الردّ خدمات الموظفين 

هو  .825 عمل بين الدورتين السابقة والحالية، بما في ما أُنجز من لرئيس على بالشكر لوفد الوليات المتحدة الأمريكية  توجَّ
م من على  الأمانةَ  الوفدُ  وشكرات. ذلك مشاورات المجموع عداده، وعلى ما بذُِل من عمل وثائقما قُدِّ  ، لفتاً اشاق في اإ

عن تأأييده للبيان وأأعرب وفد الوليات المتحدة . شاملةً  مراجعةً الوقت لم يتسع لمراجعة الحزمة بأأكملها  اإلى أأنالنظر رغم ذلك 
قَ المجموعة شواغله بشأأن .سابقالمجموعة باء في اليوم ال باسم بلجيكا الذي أأدلى به وفد  نه يشارك مُنسِّ تكاليف زيادة  وقال اإ
. جديدة في فترة الس نتين المقبلةه لم تدُرَج وظائف أأن وتكراراً  اإلى أأن الأمانة قد ذكرت مراراً  ، مشيراً %2,2الموظفين بنس بة 

عادة تقدير أأل وهما: هذه الزيادة، اإلى حدوث في شرح العامليَْن الرئيس يين اللذين يؤديان الأمانة استرسال الوفد اإلى وتطلع  اإ
زاء القفزة  أأيضاً  هقلقعن وفد الوليات المتحدة أأعرب و . بعد انتهاء الخدمةالمسائل الصحية، أأو التأأمين الصح ، و  ،التكاليف اإ
توجد في الويبو ذا كانت اإ نه اإ  قائلاً  ،في الميزانية المقترحة 226في الميزانية الحالية اإلى  84لوظائف غير المخصصة، من لالكبيرة 
نه س  أأعمال تسُم  الوحدة   قطاعمعاهدة التعاون بشأأن البراءات و قطاع بعد قطاع كون ثالث أأكبر يقطاع غير المخص ، فاإ
زاء وأأعرب الوفد عن خيبة أأمله . من الأمانة بشأأن هذه المسأألة بأأي توضيحنهم يرحبون اإ وقال الوفد . مدريد حذف اإ

في س ياق س بق أأن أُثيرت وهي نقطة عن ذلك،  الناتج وتفكيك شعبة الابتكار ،البرنامج والميزانية من مشروع 30 البرنامج
طار البرنامج  . ورأأىالجلسات غير الرسمية تقدم  المساعدة وهو  – 30الوفد أأن العمل الذي قامت به شعبة الابتكار في اإ

ليه على أأنه يُ ينبغ  أأن  – يع الدول الأعضاء ومس تخدمي النظامالمناس بة لجم  . لمنظمةمن وظائف اوظيفة أأساس ية نظَر اإ
وأأن والشركات الصغيرة والمتوسطة  هس ياسة الابتكار وهياكلالخاص ب عمل الاهمية بمكان أأن تلُغ  مركزية ال من وأأضاف أأن

خلاص الوحدات التي تفتقر اإلى الخبرة اللازمة لتقدم غيرها من كاتب و المع على وزَّ يُ  أأن واعتبر الوفد . الجودةفائق محتوى باإ
، قائمةً في مكانهاعبة الابتكار وتترك ش  30البرنامج  على لتمش  ت لة عدَّ وأأعرب عن رغبته في وضع ميزانية مُ  ،هذا غير مقبول

، وأأنها ستشاركه 30البرنامج أأن يعُاد  تريد كذلكورأأى الوفد أأن العديد من الدول الأعضاء بكل موظفيها وبتمويلها الكامل. 
 ا.في طلبه هذ

مع زيادة  8023توازنة لعام الم يزانية المعكس الاقتراح الحالي ي أأن جمهورية كوريا الشعبية الدمبقراطيةوفد ورأأى  .826
زاء عدد من الوفد عن ومع ذلك، أأعرب . صغير خلال فترة الس نتين وفائض تشغيلينفقات في ال  بالمائة 3 قدرها الشواغل اإ

 باعأأنه ينبغ  ات رأأى ، بالمائة 2,2بنس بة  ، فيما يتعلق بزيادة تكاليف الموظفينأأولً . الميزانية المقترحة لفترة الس نتين خصائ 
مكانية اإجراء تخفيضات في هذا المجال من خلال تعزيز تدابير احتواء التكاليف التي  ه ينبغ  اس تعراضنهج حذر وحكيم وأأن اإ

الفعلية المقترحة على حدة في الميزانية نفقات  معتدل فينهج ه ينبغ  اتباع ، رأأى الوفد أأنثانياً . أأدخلت في فترة الس نتين الحالية
زاء ما ورد في الس ياسة من اإجراءات وتوافق، ، أأعرب الوفد عن قلقهثالثاً . مجال اس تحقاقات ما بعد انتهاء الخدمة والمعايير  اإ

نشاء مكا. مكاتب خارجية للمنظمةعدد ما س يُنشأأ من المس تخدمة لتحديد  ن قرار اإ تب خارجية في بعض البلدان وقال الوفد اإ
 أأنه س يدلي الوفدذكر و . عادل في هذا المجال قرارمناقشات بين الأعضاء لضمان التوصل اإلى اإجراء طلب ، و ذ بالفعلتخُِ قد ا

، مؤكداً على أأهميته، 30البرنامج عن حذف وتساءل الوفد المناسب. في البرنامج  ا الأمربشأأن هذ بتعليقات أأكثر تحديداً 
 .الشركات الصغيرة والمتوسطةفي دعم س ياسات  س يما ل

زاء مس توى تكاليف الموظفين .827 يطاليا عن قلقه اإ زيادة تدابير تطبيق  في هذا المجالرأأى أأنه ينبغ  و  ،وأأعرب وفد اإ
يطاليا على أأهمية الحفاظ على مس توى كافٍ وشدَّ . وتقدم  تقارير منتظمةفعالية التكاليف   طلبو  ،من الاحتياطيات د وفد اإ

برنامج  نتائج ساهمة، أأعرب الوفد عن ارتياحه لم بانتظام. وبخصوص المسائل الأخرى هذا الموضوعحديثة عن دم  معلومات تق
. وأأفاد بأأنه يوجد بدأأ اس تدامة الخدمات التي تقدمها الويبوبم ب ورحَّ  ،في التحسين المس تمر للمنظمة التقوم  الاستراتيج 

ذلك عن  نه س يكون من المثير للاهتمام أأن نسمع شيئاً اإ وقال الوفد . لميزانيةافي اقتراح  جديدةتمويل محتملة ذكر لمصادر  أأيضاً 
ليه الوفد.  الذيأأن لديه مخاوف قوية في هذا المجال  يما يتصل بأأولويات الميزانية، مضيفاً ف يطاليا سيتطرق اإ عن وأأعرب وفد اإ
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أأكثر تقدم  الخدمات والمنتجات على نحوٍ  دي في النهاية اإلىؤ يمن شأأنه أأن  يلضمان التنس يق الذ التوحدلتركيز على ل هتقدير 
والشركات الصغيرة والمتوسطة والابتكار اإلى تخفيضات في  30البرنامج يؤدي حذف وأأعرب الوفد عن قلقه من أأن . فعاليةً 
وجودها.  المقدمة مضمون الخدماتفي تقدم الم الفعال والتنس يق  التقدم  ه لن يس تمر تحقيقأأنضيفاً ، م 20و 4 ينمجناالبر

ذا كانت الخبرة والموارد اللازمة الم برنامج الدون جودة التقدم  نفسها من الحفاظ على  : هل مبكنوتساءل الوفد تصص ، اإ
، ل تزال تواجه بخصائ  أأصيلة تمتعهارغم  لشركات الصغيرة والمتوسطةاوأأضاف أأن وفرة. ل تزال متمس تقبلية  لأداء مهام

وأأن هذه الخبرة  ،ها التنافس يةاتعزيز قدر أأصول ملموسة للملكية الفكرية ب تحويل الابتكار اإلى هو ، اً س يأأسا مشتركاً  تحدياً 
 أأيضاً تحتاج الوفد أأن الشركات الصغيرة والمتوسطة  رأأى، 20و 4 ينمجنابرال بن  يتعلق فيماهي ما ينبغ  أأل يفُْقَد. و المطلوبة 

ينبغ  تعهدها بالرعاية، وأأن اهتماماً مماثلًا يوُلَى لما تقوم أأن هذه الخبرات شكَّ في و بالتنمية، تتعلق عملية مشورة تدريب و اإلى 
فتقر اإلى ي  4وأأضاف أأن البرنامج . أأنشطة تعزز س ياسات الابتكار وتسويق الملكية الفكريةبه جامعات ومؤسسات من 

لشركات الصغيرة جهة التنس يق الخاصة بادور الضوء ل يسُلَّط على  الصغيرة والمتوسطة، وأأنالشركات مؤشر أأداء لمبادرات 
م لخدمات تكوين الكفاءات، مُ يست مجرد ن الويبو ل اإ قال الوفد . و وليتها غير واضحةو والمتوسطة،  أأدوات  أأيضاً  تنتجولكنها قدِّ
ت الصغيرة الشركا هار يوتدنظام الملكية الفكرية  نشيت علىأُ ة الفكرية التي يك المل منشورات مواد بانوراما  مفيدة مثل

وذكر الوفد أأنه من المهم أأن تس تمر هذه . والمتوسطة لصاح  المؤسسات الوطنية والشركات وأأصحاب المصلحة ال خرين
يطاليا التفت و . المبادرات ن  –مركز الويبو للتدريب حالياً  – رسميةال كادمبيةالأ أأنشطة التدريب مع اإلى وفد اإ هذه قائلًا اإ
 في مجالي امساهمته، بل وينبغ ، أأن تواصل الوفد أأن الويبو مبكنرأأى وفي الختام، . يضاً أأ  ينبغ  الحفاظ عليهاالأنشطة 

بحقه في الوفد . واحتفظ لهذا الغرضومس تخدمة الخبرة متوفرة تظل ت الصغيرة والمتوسطة والابتكار، شريطة أأن شركاال 
 ه البندين.التي تجرى لحقاً بشأأن هذلمناقشات في ا 20و 4 ينمجناالبرمواصلة مناقشة 

. لمدير العامبأأنها طلبت توجيه عدد من الأس ئلة لر الدول الأعضاء ، وذكَّ ةلمدير العام على المنصبا ب الرئيسُ رحَّ و  .822
 .الكلمة لوفد الجزائرأأعط  لذلك ولقائمة البلدان التي وضعت،  وفقاً المداخلات ستسير وأأضاف الرئيس أأن 

على الجهود المبذولة بالمدير العام والموظفين والأمانة وشكرهم ب رحَّ و ، وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقيةوتحدث  .824
ن المجموعة الأفريقية . الويبوأأنشطة الدول الأعضاء في  شواغل دراجلإ  من  تخشى من أأنَّ التنمية ل تعُتَبر حالياً وقال الوفد اإ

ينبغ  أأن ينعكس في تخصي  هذا ، وأأن لمنظمةمن أأولويات اظل ي، في نظرهم، ينبغ  أأن هذا المجال أأن ، مضيفاً الأولويات
ه وضوع المكاتب الخارجية، . وبخصوص مأأنشطة التنميةبربط بعض البرامج الأخرى بموارد للبحث و  نيابة عن وفد الجزائر توجَّ

 تعتبر تخصي أأن المجموعة  لقارة الأفريقية، مضيفاً با خاصةة عنايما أأوله من  علىلمدير العام لشكر بال المجموعة الأفريقية 
أأنشطة المساعدة التقنية في  اً. ومضى يقول اإن هذه المكاتب سوف تسُ تخدَم في المقام الأولأأساس يأأمراً مكاتب للقارة الأفريقية 
عادة توازنعث الوفد ثم تحدَّ . س تخدام الملكية الفكرية في هذه المنطقةبامن أأجل زيادة الوع   أأن  ضيفاً لويبو، مُ ا أأنشطة ن اإ

توافق في ال راء بشأأن الأنشطة تحقيق بمساعدة الدول الأعضاء على  أأن ترى الأمانة ملتزمةً  لأفريقية تود في المس تقبلالمجموعة ا
على ذلك  مثالً . وضرب المتعلقة بالس تثناءات والتقييدات، وبالتحديد في مجالت مثل المعارف التقليدية والموارد الوراثية

المجموعة الأفريقية أأفاد بأأن و . لبصرفائدة الأشخاص المعاقي االاس تثناءات والتقييدات لتناول ت مؤخراً و مدت اعتُ التي عاهدة بالم
التمثيل  هيمجموعة، بالنس بة لل ،المسأألة الأهم د على أأنموارد البشرية، وشدَّ لزيادة في الميزانية المخصصة لتحيط علماً بوجود 

ن المجموعة تخشى من الجغرافي معايير  تحظ من الوظائف، وأأعرب عن أأمله في أأن  عدد كافٍ  توفرتوقع  ت ل الميزانية أأنَّ . وقال اإ
 عندة حدَّ مُ تطرح نقطة تود أأن . وذكر أأن المجموعة الموارد البشريةأأمور في  ةالواجببالعناية  التمثيل والتوزيع في المس تقبل

ُ  في –خطة عمل وضع عد بُ  مراعاة ل تتعامل مع حقوق  الويبوبشأأن كون  – صة لتدريب الموظفينصصَّ موارد التدريب الم
بخصوص سؤال طرح أأن المجموعة ترغب في بالوفد أأفاد ، وأأخيراً اً. اس تثناءات وقيود أأيضاً بل تضع ، فحسبالملكية الفكرية 

ة  صوب ، م، في رأأيهأأنشطة الويبو مصطلحات الميزانية، وذكر على وجه التحديد أأن ةً الدول مُوجهَّ اع القطصوب  وليست مُوجهَّ
ه العام أأو الخاص هم على العمل الم  العاملين معهمرة أأخرى للمدير العام و ، بالشكر المجموعة الأفريقيةنيابة عن ، الوفدُ . وتوجَّ

ُ الذي   .ذفِّ ن
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ر  نقطة نظام بشأأنرغبته في أأن يثير وفد فرنسا وأأبدى  .840 في بالفعل ثيرت تلك النقاط التي أُ ما يُجرى من مداخلات تكُرِّ
 .الامتثال لتعليمات الرئيس في هذا الصدداإلى الحضور  طلبوقت سابق، و 

 .ثانيةً  ثار مرةً تُ أأل بالفعل ينبغ  طُرحت لاإجراءات، أأي أأن النقاط التي لوفد فرنسا فهَْمَ  د الرئيسُ أأكَّ و  .842

َّد اوفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية، وتحدث  .848 عة الأفريقية مو المجمصر و وفد  ماأأدلى بهلذين ال ينلبيانوأأي
منظمة منظمة توجهها الدول الأعضاء بها، ل عتبر الويبو مجموعة جدول أأعمال التنمية ت  ناإ وقال الوفد . لمصطلحاتا مواردبشأأن 

ضافية للجنةالمجموعة ت أأنب وفدُ ال فادأأ قائمة على الخدمات. و  أأن أأن الأعضاء مبكن  ، مضيفاً التنمية رغب في طلب موارد اإ
دراج   كيف ينبغيناقشوا  د للمي  قدماً و . هذه المسأألة في جدول الأعمالاإ الدول  ، ذكر الوفد أأنبخصوص السبيل المحُدَّ

فت بولية جديدة بموجب  في المنظمة ينبغ  أأن مسأألة تثُار معاهدة مراكش، وأأن أأي الأعضاء، حسب فهمهم، قد كُلِّ
 .على المعاهداتن جميع البلداتصديق  أأساسَ  أأيضاً  كونتس  ذه الولية التي بهتسترشد 

يران )جمهورية  وشكر وفدُ  .843 فيه ط في وقت سابق وسلَّ قام به التقدمب  الذي  هعرضعلى  العام الإسلامية( المديرَ  –اإ
 توجُه أأنشطة الويبو لبرنامج والميزانية المقبلة، وأأعرب عن ثقته في أأنَّ وثيقة االضوء على الأولويات والأنشطة الرئيس ية ل

غفال  د الوفدُ وشدَّ يان بالهتمام الكافي. ا سوف يحظ وأأولوياه الأساس ية للمنظمة تجاه الدول الأعضاء المهمة على أأهمية عدم اإ
وأأضاف الوفد أأنه . في س ياق وثيقة البرنامج والميزانية المقبلةوفي أأهميتها التي يجري النظر فيها الأنشطة ه وجُ تعند النظر في 
ذا  س يكون ممتناً  م للغاية اإ  8024/8025للفترة  البرنامج والميزانيةوثيقة ياغة الأمانة عند ص علومات عن كيفية اتباع بعض المقُدِّ

التي للأجل المتوسط  ستراتيجيةالاالخطة البرامج. وبخصوص ميزانية د لإعدا 8006الجمعيات في عام أأقرها لية التي لل  
مراجعة هذه الخطة في الحصول على توضيح بشأأن  عن رغبتهالوفد ، أأعرب 8020في عام بها علماً الأعضاء  الدولُ أأحاطت 

وثيقة  في الموجود تصفيضالخاص بال لمدير العام على شرحه له الوفد بالشكر توجَّ الاستراتيجية منذ ذلك الحين من عدمه. ثم 
نفاذأأوجه المقترحة و البرنامج والميزانية  طار البرنامج  دخلبالأنشطة التي تعلقة الميزانية المت اإ أأنه سيرحب بأأي  مضيفاً ، 27في اإ

ضافية فيما يتعلق بالتصفيضات  ليها. وبخصوص معلومات اإ أأن عن رغبته في الوفد موضوع المكاتب الخارجية، أأعرب المشُار اإ
نشاء اتفاقية  ظل، في يؤكد الخطوط ترسم شفافة وشاملة من شأأنها أأن اإجراءات أأهمية وجود  لملكية الفكرية،امنظمة اإ

أأي قرار بشأأن المكاتب ووظيفتها ينبغ  أأن تتخذه  ناإ وقال الوفد ها. هيكل مهمتها و و ذه المكاتب ضرورة وجود هالعريضة ل
ها، وذلك رشادلإ والدول الأعضاء توجيه  يتعلق بهذا الأمر ينبغ  أأن تخضع ل القرار فيمااتخاذ عملية الجمعية العامة للويبو، وأأن 

 .كمبدأأ أأساسي وبغض النظر عن مصدر الاقتراح

يخ   فيماأُدلي به ي الذ مبيانهاإلى أأشار و ، مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي باسمترينيداد وتوباغو  وفدوتحدث  .844
 المناقشات خلال مشاركته فيواصل ينه س  اإ ، وقال 8024/8025للفترة  ةالبرنامج والميزانية المقترحوثيقة عامة عن المحة الل

لجنة البرنامج والميزانية ل القادمة  ورةللد نظراً مثيرة للقلق عديدة قضايا شأأن ب مداخلات أأن يجري عتزم حيث يهذا الأس بوع، 
 .سبتمبرشهر في 

م مشاركته في الاجتماع، وأأعرب عن أأمله في أأن على العام  الصين المديرَ  وشكر وفدُ  .845 ودعم اإضافي، أأفضل خدمات تقُدَّ
َّد لى البلدان النامية والبلدان الأقل نمواً ل س يما اإ  ضافية وفد. وأأي نشاء مكاتب خارجية اإ ن  ،الصين مبادرة اإ  هذا من شأأنهحيث اإ

مانة . ومضى الوفد يعرب عن لتكاليفتقليل اتحسين الكفاءة و على ساعد المنظمة أأن ي  –على حد قول الوفد  – تقديره للأ
تسجيل الدولي، وشكر نظام ال ب اصة فيما يتعلق بخ، و الملكية الفكرية حتياجات الصين من حيث زيادة دعمبا ااهتمامهعلى 

نه أأ  د الوفد على أأهمية فتح مثل هذا المكتب في الصين، مضيفاً وشدَّ . افتتاح مكتب لها في الصينفي يجابية باإ  هاالويبو على نظر 
م للويبو على اس تعداد لأ   .هذه المبادرةل أأي دعم ضروري ن يقُدِّ

َّد  .846 على أأهمية  مجموعة جدول أأعمال التنمية مُؤكِّداً لأفريقية و موعة االبيانين اللذين س بق ان أأدلت بهما المجوفد الهند وأأي
وفد هذه. وأأبدى  البرنامج والميزانية وثيقةتخصي  الموارد ل عندو  التمهيدفي يذُكَر أأن هذا ينبغ  أأن  وأأضافتعميم الأنشطة، 
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ن الهند رغب  مبادرة  لفتح مكتب ة الس نتين المقبلة، في وثيقة البرنامج والميزانية لفتر أأن تدُرَج، كان من الممكن ته في أأن يعرف اإ
 خارجي في الهند.

لمنظمة، ا تأأولويافي الاعتبار بوصفها اإحدى التنمية  رضاه عن وضعالبوليفارية( عن  –وأأعرب وفد فنزويلا )جمهورية  .847
وفيما يتعلق . خل المنظمةداالتي أُجريت اإلى تاريخ المناقشات والمفاوضات  مسأألة النتائج، استناداً  التحديد فيعلى أأهمية  مؤكداً 

 الحكومية الدولية الخاص باللجنةالدبلوماسي  المؤتمر – يزية( من الوثيقةكلالنسخة الإن في التاسعةصفحة ال) العاشرةصفحة بال
ملاحظة اإضافة  وطلب الوفد أأيضاً . الفقرة الثالثةفي القائمة وليس في بداية هذا البند  يردأأعرب الوفد عن رغبته في أأن  –
شارة اإلى الرسوم والنماذج الصناعية،  توجد لعتبارات الدولية حيثالخاصة بارى بعد الفقرة الأخيرة أأخ عن رغبته في معربًا اإ

نصافاً  الأمر وأأضاف الوفد أأن. تلك، أأي للجمعيات الس نتين فترة عقد مؤتمر دبلوماسي خلال ذا  س يكون أأكثر اإ أأمكن النظر اإ
ق لمنطقة  الثالثة لصفحة باوفيما يتعلق . الصغيرة والمتوسطة الشركات باسم منسق لاتينية والكاريبي،أأمريكا الفي تعيين مُنسِّ

ن التاسعةصفحة المن الوثيقة الإس بانية ) عشرة ، 4الوفد أأنه في النسخة الإس بانية، تحت رقم أأوضح ، (يزيةكلمن النسخة الإ
دراج التنمية في جميع برامج المنظمةت شارة اإلى اإ أأن هذا ينبغ  القيام به حيثما تضيف لنسخة الإس بانية وذكر أأن ا. رد اإ

ن يرد وأأن هذا ل ،أأمكن  ينواءمة بشكل أأفضل بين النصالماإلى  مؤكداً على الحاجةيزية من الوثيقة، كلفي النسخة الإ
 .والإنكليزي الإس باني

ه .842 بسبب حضوره المتقطّع عن م نجكون يقد تعطيل أأي  نواعتذر لجميع الوفود ع ،لرئيسبالشكر لالعام  المديرُ  وتوجَّ
موجوداً لم يكن حتى لو عن كثب يتابع الوقائع لوفود أأنه لد المدير العام أأكَّ . و خرى في جدول أأعمالهه الوزارية الأ التزامات

أُدلي  البيانات التيعلم بش تى  نه علىاإ وقال المدير العام يومياً. من الزملاء تقارير منتظمة  لق يتنه أأ و قاعة، في ال دائماً بشصصه 
راجعة، ثم قيد الم . والتفت المدير العام اإلى الأس ئلة التيمن الأس ئلة عدد قليل نسبياً سوى يبدو لم يطُرح فيما أأنه  ، مضيفاً بها

في هذا الصدد اإلى الصفحة . وأأشار لمكاتب الخارجيةاالجدول الزمني وموارد بشأأن السؤال الذي طرحه وفد مصر  أأولً تناول 
عت بتاريخالأس ئلة والأجوبة التي  وثيقةمن  العاشرة موارد توضح بالتفصيل صفحة الأأن هذه  ، موضحاً 8023يوليو  2 وُزِّ

، ن هذا سيتوقف على البلدان المعنيةاإ ، قال المدير العام لجدول الزمنيّ . وفيما يتعلق با80الميزانية المقترحة في البرنامج 
بخصوص و . نحو التنفيذ لمي  قدماً السرعة التي س يمكن بها ا وكذلك على المكتبين  لى تحديد موقععفي حالة أأفريقيا فسيتوقف 

نشاء مكاتب خارجية، قال المدير العام  طالباً جمهورية كوريا وفد السؤال الذي طرحه  نفيه اإ تكون أأقدر البلدان المعنية س   اإ
وذُكر فيه شرح موعة الأفريقية، المج باسم ،الجزائروفد لبيان الذي أأدلى به وضرب مثالً باالسؤال، هذا  نلإجابة عا على

نشاء مكاتب خارجية في أأفريقيا اإلىالمجموعة الأفريقية  لسبب سع  نه يبدو له أأن هذا بيان شامل جدّ . اإ  اً وقال المدير العام اإ
لدعم با لق عموماً تتعالتي خرى الأ س باب بالأ ، وكذلك فيما يتعلق تكوين الكفاءاتوالمساعدة التقنية و  الإنمائي فيما يتعلق بالتعاون

عت في اليوم السابق بعض العوامل الأخرى ذات زِّ وُ  الوثيقة التيفي ذُكِر وأأضاف أأنه . م لأنظمة الملكية الفكرية العالميةقدَّ المُ 
خدمات الدعم فيما يتعلق بنظم و نشاء مواقع لأنظمة تكنولوجيا المعلومات باإ الصلة، أأي تلك التي تتعلق باهتمامات الويبو 

 ذلكاإلى أأن النظر  الدول الأعضاء، لفتاً ش تىَّ في  تنتشر، التي نظام أأتمتة الملكية الصناعية جيا المعلومات، مثلتكنولو 
الأعضاء  العام الدولَ  ر المديرُ ، ذكَّ اتالخدمنحو موضوع التوجه بخصوص و تواصل. طابع م  يمن تعاون تقني ذقدراً يتطلب 

من د المدير العام أأن وأأكَّ أُدليت. بجميع التعليقات التي  علماً أأحاط أأنه  ، مضيفاً هذا في الصباح بالملاحظات التي أأبداها عن
على الإشراف  أأيضاً  تضمنتشكلها الدول، الدول التي و ذات طابع حكومي دولي ة نظمفي الم المفهوم أأن هيئات اتخاذ القرار 

مة اإلى دمات تضمن خبرنامج ي وجود أأن  وأأضاف المدير العامومراقبة هذه البرامج.  الأمانة التي تقدمهاالبرامج  قطاع مُقدَّ
 الأن الدول الأعضاء أأنفسه لطابع الحكومي الدولي للبرنامج، نظراً ل اس تثناءً  ل مبثل بأأي شكل من الأشكال التجارية الأعمال

قامة هذا النظام، وقررت أأنَّ هي التي قررت  وفي . ذا النظامفي ظل همهام ويقدم خدمات ؤدي يينبغ  أأن  كتب الدوليالم  اإ
مو  دولةً  242وقَّعت عليها البراءات التي  التعاون بشأأن عاهدةبمعلى ذلك  المدير العام مثالً ضرب هذا الصدد،  من  عدداً  تقُدِّ

المدير العام  قالنصة أأصحاب المصاح ، بم المسأألة التي أأثارها وفد البرازيل فيما يتعلق بخصوص و . الخدمات اإلى القطاع الخاص
نه يود طاراً تقدم وأأوضح أأن معاهدة مراكش . معاهدة مراكشمع على الإطلاق ل يوجد أأي تعارض وضح أأنه أأن ي اإ ، اإ
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عاقات أأخرى في الاس تفادة من اس تثناء حق المؤلف لأغراض الأشخاص  المكفوفين أأو المعاقي البصر أأو الذين يعانون من اإ
ة اس تُحدث في أأ  لمصنفاتأأن التبادل الدولي ل  ، مضيفاً قراءة المطبوعات وأأبلغ . فيما يتعلق بهذه الاس تثناءاتنساق مُيسرَّ

ال في المج –برنامج فترة الس نتين القادمة   يخ فيما – أأن اإحدى الأولويات التي تحتل الصدارةالأعضاء  العام الدولَ  المديرُ 
جماع ل الأعضاء عبر عن موقف جماع  للدو تالتصديق على هذه المعاهدة، التي أ نفاً ستتمثل في ضمان المذكور  اتفُِق عليه باإ

معاهدة يخ  فيما بالطريقة نفسها التي يحدث بها ، سوف يحدثوأأن هذا  ،تابعة التصديقمُكلَّفة  بم أأن الويبو  ال راء، مضيفاً 
قامت  محاولةمجرد هي  وأأشار المدير العام اإلى أأن منصة أأصحاب المصلحة. أأو أأي معاهدة أأخرى تبرمها الدول الأعضاءبيجين 

أأن معاهدة مراكش  الإطار، مضيفاً صنفات داخل ذلك اللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورة لتسريع حركة الم  بها
 ُ طار  ا س تضعاإلى حد كبير، لأنهذلك ل سهِّسوف ت لمتابعة التعاون فيما يتعلق  عمليةً  توفر وس يلةً س  و  ،هذا الغرضتمكينياً ل  اً اإ

نه يعتقد اإ السؤال الذي طرحه وفد الهند عن المكاتب الخارجية، قال المدير العام وضوع يما يتعلق بموفوضعه. بالإطار الذي تم 
ن هذا السؤال  فيالمدير العام . واسترسل ن الجدول الزمني يتوقف على الدول الأعضاءأأ  الطلب على المكاتب الخارجية قائلًا اإ

هناك قيمةً تكُتسب  أأن، بل على العكس من ذلك، تعتقد الأمانة لبالط ذلكالأمانة ل تعارض  أأنالدول الأعضاء و يأأتي من 
عة من المكاتب الخارجية  ةمحدود ةوجود ش بكة استراتيجي من البتّ في ذلك يكون بقرار ، ولكن توزيعاً مناس باً  جغرافياً الموُزَّ

نقائلًا واختتم المدير العام الأعضاء. ول من الد عت  ه،اإ مطالب أأخرى مهمة  توجد اليوم السابق، فيبخصوص الوثيقة التي وُزِّ
يجاز الدول الأعضاء لم تُ تقدمها  رغبة بلدان أأمريكا ب مثالً  ضربو. ضمن المقترحات الواردة في وثيقة البرنامج والميزانيةذكَر باإ

نشفي عنها الهند  ترغبة التي أأعرببال، ناطق باللغة الإس بانية، وثانٍ  مكتب  في أأن يكون لديها اللاتينية  اء مكتب خارجي، اإ
 مس تقبليشيء مبنعهم من وضع جدول زمني  يوجد وأأنه ل ها،على الدول الأعضاء أأن تتخذس يجب أأن هذه قرارات  موضحاً 

ذا كانت تلك هي رغبة الدول الأعضاء ه افي هذا الصدد اإ للتفاعل أأتاحها له لرئيس على الفرصة التي بالشكر للمدير العام . وتوجَّ
 .مع اللجنة

هو  .844 مه من شرح، ثم أأعط  لمدير العام بالشكر ل الرئيسُ  توجَّ دلء بمالكلمة للوفود على ما قدَّ  .زيد من التعليقاتللاإ

عداد شاقتمهيدي عمل ما قامت به من على  ش يلي الأمانةَ  وشكر وفدُ  .300 بلدان أأمريكا  مجموعةَ . وشارك هذه الدورةاً ل اإ
نيابة  عروضةرؤية الميزانية والمسائل المالية المبخصوص ثنين ربت عنها يوم الالتي أأعأ رائها  مشاركةً تامةً في اللاتينية والكاريبي

نظام أأتمتة كان نظام الفكري، ال ، بالنس بة لأتمتة ذات الأهمية الخاصة، فقال: أأولً المسأألة العامة التالية  وفدُ الوأأثار . عن المنطقة
هذا طبَّقت  التي – وفدبلد الس يما في  ل –يد من البلدان النامية في العدالموجودة مكاتب ذا أأهمية بالغة لل الملكية الصناعية

هذا النظام،  طبيقأأنه بمجرد ت  25في مقدمة المدير العام وفي البرنامج . وذكر أأن من الملُاحَظ النظام في الس نوات الأخيرة
يساعد على ، لأن من شأأنه أأن هذا على وافق الوفد. و المكاتب الجديدةبذاته لكي تس تفيد منه  صبح مس تقلاً ي أأن  ينبغ 

تطبيقاً صحيحاً،  لنظامطبيق الت  ل يكف ، من الناحية العملية، الدعم الفني الوفد أأن رأأىومع ذلك، . لمواردااس تخدام تحسين 
ُ ، لم تقدم المعلوماتفالويبو  مة ولذلك، يبدو أأن هناك بعض التناقضات بين المعلومات العملية الم كما نى، . وتمهنايذُكَر وما قدَّ

أ لت عن الطريقة التي  اختلافاً جوهرياً  هذه العملية مختلفةً  تكونأأن  ،اأأمريكا اللاتينية والكاريبي في بيانه قالت مجموعة بلدان
ليها نشاء، سبب تحديدأأن يعرف، على وجه ال رغبته في  الوفدُ أأبدى و . ، في الواقعاإ مكتب خارجي في أأمريكا  عدم النظر في اإ

ل اللاتينيةأأمريكا  ،الجنوبية نه لم يحدث اإ مت الأمانةُ وثيقةً تقأأن وقتنا الحاضر  في. ومضى يقول اإ وضح بعض الأس باب دَّ
م مكتب فيها أأي يوجد ل ستبعد منطقة ي وراء هذا البرنامج الذي  ،الكامن ، الفكرالكامنة الدعم لبلدان أأمريكا  قدم لتمُصمَّ
عدد من وجود خدمات على ما تقدمه من هذه المنظمة و وجد منافع تعود على تكما أأعرب المدير العام، . وأأضاف أأنه اللاتينية

نشاء هذه المكاتب يجب أأن ، وأأن كاتب الخارجية في مواقع استراتيجيةالممحدود من  ضع في الاعتبار جميع يأأي قرار بشأأن اإ
مة الطلبات  نشاء هذه المكاتب في من أأي منطقة المقدَّ اقتراح الأمانة على النحو . وذكر أأن ساواةعلى قدم الم فيها العالم ينبغ  اإ

 ُ منطقة البحر الكاريبي وأأمريكا تسُ تخدم للتعامل مع لغة الإس بانية التي الس تخدم ي تضمن أأي مكتب خارجي ي  ل بينَّ الم
ن اللاتينية عنه  تأأعربعلى النحو الذي ، 8024/8025يجب تصحيحه في ميزانية فترة الس نتين أأمر  هذا . ومضى يقول اإ

، وينبغ  نشاء هذه المكاتبفيما يتعلق باإ كون هناك مساواة تينبغ  أأن ، ف أأمريكا اللاتينية والكاريبيمجموعة بلدان وح بوض
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أأفضل بمزيد من التعمق أأن يفهم على نحو عن رغبته في الوفد ، أأعرب ثالثاً . تأأجيل اإلى موعد غير مؤكد في المس تقبل يوجد أأل
عادة  عادة الهيكلة التي قد تؤثر عمل تقييد الصياغة و ال أأس باب اإ القيام بأأحد برامج  قدرة البلدان النامية على فيفي الأكادمبية واإ

 انخفاض فعليّ وجد أأنه يجب أأن يتصور ؤدي اإلى مما يزيادات في تكاليف الموظفين، . وذكر أأنه توجد ماجس تير الملكية الفكرية
بين هذا الاجتماع  التي تفصلالفترة  خلال –لنظر اإلى االعام  والمديرَ  ةَ الأمان ، دعا الوفدُ وأأخيراً . للتدريب توفرةفي الأموال الم 

مصلحة جميع الدول تراع  ميزانية وجود الوفد من أأجل ضمان  هاالقضايا التي أأثار  في –الذي س يعقد في الخريف  الاجتماعو
 فحسب. قليمية أأو بعض الدول الأعضاءالإ موعات بعض المجوليس مصلحة  ،الأعضاء

مانة على ل شكربال وفد المكس يك ه توجَّ و  .302 الويبو تلتزم من المهم أأن . وقال اإن 8024/8025ميزانية مشروع عرض لأ
من جهد في  بالفعلعلى أأن تحافظ على ما بذُل  الأمانةَ  وفدُ حثَّ الو . لأجل المتوسطللمبادئ المقررة في الخطة الاستراتيجية با

ن الأ تحقيق الكفاءة سبيل  أأو المتطلبات الالتزاماتبين ميزانية الاتحاد ووجود تضافر على يحافظوا أأن  يجب عضاء. وقال اإ
من أأجل توازن بين الإيرادات والنفقات اس تمرار وجود من على الأعضاء أأن يتأأكدوا ولذلك يجب ، طويلة الأجلالتوسطة و الم 

ومع ، ممتاز الرئيسي للتمويل هو خبر . وقال اإن الازدياد الظاهر في المصدرمس تدام من أأداء مهامها على نحوٍ تمكين الويبو 
زيادة في الدخل . وأأضاف أأن أأي الأمانةأأن تصرح بها سأألة الاستراتيجية التي ينبغ  ذكر الوفد أأن شغله الشاغل هو الم ذلك، 
نللمنظمة في المس تقبل ةالمالي والعافيةلمنظمة ادعم  علىزيادة القدرة على العمل و أأن تؤدي اإلى  ينبغ   . ومضى يقول اإ

يرادات  هدفَ هذا ينبغ  أأن يكون ، و لم تعُالجَمشكلة ل تزال ل موَّ تُ  طويلة الأجل التي لالالالتزامات  مراجعة استراتيجية للاإ
ذاباخمسة زيادة تزيد نسبتها عن من التكاليف،  بالمائة 2,6: والنفقات مليون في  20 بمقدارانخفاض أأعتُبر أأنه حدث  لمائة، اإ

، وأأن مليون فرنك سويسري 76بمقدار  تكاليف الموظفينهو زيادة هذا في السبب الرئيسي وذكر أأن  .فترة الس نتين السابقة
تقليل ل  القول بأأنه ل يوجد شيء مبكن القيام بهوفد مع . ولذلك لم يتفق الزيادة أأعداد الموظفينهذه الزيادة ليست انعكاساً ل

نه هذه التكلفة جراينبغ  النظر في . واسترسل قائلًا اإ ن هذا و ، لتكاليف الموظفين ةاستراتيجيء مراجعة اإ في  همبكن القيام باإ
طار نظام الويبو الاستراتيج  زاء وفي الختام، أأعرب الوفد عن قلقه . في الخريفسيبدأأ ي للموارد البشرية الذالجديد  اإ اإ

ن لخارجيةالويبو الإنشاء مكاتب جراءات التي اتبُِعت الإ  بناء مرافق للبلدان  في أأنَّ العام  المديرس تؤيد المكس يك . وقال اإ
وشواغلها احتياجات الدول الأعضاء على نحو أأفضل  يلبي وبما يتفق مع س ياسات الأمم المتحدة على نحو معقولالنامية 

الوفد أأنه من المؤسف رأأى ومع ذلك، . في أأفريقيا خصوصاً هذه الأنشطة،  تنفيذ علىعلى ذلك، وافق الوفد  وبناءً رغبتها. و 
تشارك  لممناقشات مع الدول الأعضاء، وعلاوة على ذلك،  خلال تعاون وثيق منيحدث ب ينبغ  أأن ما كان ة أأن هذا للغاي

د  القراراتخاذ في عملية  لجنة البرنامج والميزانية مثلاتخاذ القرار هيئات  للجنة  الماضيفي الاجتماع تلك. وذكر الوفد أأنه شدَّ
 مشاوراتتتطلب  معقدة   مثل هذه الس ياسة لإنشاء المكاتب الخارجية عملية   وضعبأأن رار قالبرنامج والميزانية على أأهمية الإ 

ن و . مع الدول الأعضاء ةً قتعمِّ مُ  . لتشاور مع الدول الأعضاء والنظر في وجهات نظرهما أأخذت على عاتقها مهمة الأمانة قدقال اإ
أأن تتحلى بها  الأمانةُ  تارض مع مفهوم الشفافية التي تمنهذا يتعأأن هذا قد حدث في الواقع، و وأأضاف الوفد أأنه ل يرى أأن 

للجنة  الماضيالاجتماع ، بالروح التي سادت شامل وشفافعلى نحوٍ المشاورات في تأأدية عملها. وتمنى الوفد أأن تس تمر 
ن هو ية واضحةً للأعضاء. توقعات المس تقبل ال التكاليف والفوائد و  تغدوحيث  ،البرنامج والميزانية الطريقة الوحيدة  هي هذقال اإ

نشاء مكتب؛ مكتب بها التي مبكن  احتياجات جميع المناطق على أأساس مبدأأ الإنصاف  بشكل كافٍ  يس توعبالموافقة على اإ
ه ل الذي ينبغ  أأن يكون   .هذه المنظمةهو الطابع الموُجِّ

َّد  .308  ولوياتالأ  بمقتضىتعامل مع الفائض دعم ال أأبدى رغبته في و . ثنينيوم الالبيانات التي أُدلي بها وفد اليونان وأأي
طار تقررها الدول الأعضاء والتي  المحُددة أأنه  ا. ومع ذلك، رأأى الوفدالعديد منه فيلقيود المالية التي تؤثر ل الس ياق الحالي في اإ

ضافية للاستثمار الجماع فيما يتعلق با . وقال للنظام ع الإبداتحسين ال د الوفد على أأهمية وشدَّ . لرخاء، ينبغ  تخصي  موارد اإ
نه يؤمن باس تدامة  بيئة أ منة للاستثمار في مجال البحوث العلمية  توفيرعن  فضلاً الوظائف، الابتكار والإبداع والنمو و اإ

نه قلق  تعزيز الابتكارات في المنتجات والخدماتول والصناعية  من أأن  – كذلك الأعضاء الأخرى الدولو  –. وقال الوفد اإ
 رئيس ياً  عنصراً هذا لشركات الصغيرة والمتوسطة، لأنه يعتبر لحتياجات اد حدَّ برنامج مُ حت تخلو من أأي أأصبيزانية الحالية الم
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نشاء مكاتب جديدة، أأحاط الوفد علماً . في النمو المالي ل أأنه رأأىالتي وزعتها الأمانةثيقة بالو  وفيما يتعلق باإ سلبي ال نا  الم أأن  . اإ
يتعلق  مس بق اتخاذ هذا القرار دون اإجراء تحليلس تُحجم عن في هذا الس ياق، . وذكر أأن الدول الأعضاء، لحذرل يدعو

نه سعيد بما تحقق منلتكلفةبا ل أأن المفائض خلال العامين الماضيين،  . وقال الوفد اإ لها أ ثار سلبية قد يكون  ضافيةالإ  كاتباإ
لمناقشات المزمع ة ليست مهمةً بسبب اورات الحاليشاالم  سلسلة، رأأى الوفد أأن وأأخيراً . ميزانية المنظمة على المدى الطويل في

في  هاالمنظمة أأن تواجه  كثيرة التي يجب علىالتحديات ال بل أأيضاً باعتبار ، فحسب في وقت لحق من هذا العاماإجراؤها 
 .متغيرة بيئة

نه سيسلط الضوء على و  ،بيان المجموعة باءعن تأأييده ل  وفد أألمانياوأأعرب  .303  أأولً . فذكر لأهميةبعض النقاط ذات اقال اإ
نشاء مكاتب خارجية جديدة، شكر الأمانةَ بخصوص ، ثانياً ليست مدعاةً للقلق، وتكاليف الموظفين  تصاعد أأن الوثيقة  على اإ

نه ل يالوفد قال ومع ذلك البيضاء.  مكانية مكاتب جديدة ومسأألة  فتحبشأأن معايير  المسائل غير المحسومةمن  اً زال يرى كثير اإ اإ
نه بعض وظائف ل  تب الحاليةأأداء المكا يحصل على أأن  س يكون من المهم له وليس أ خراً  أأخيراً من عدمها. ومضى الوفد يقول اإ

من هذه المكاتب الجديدة المقترحة، مكتب كل لتكلفة الوحدة عن  أأيضاً و عن هذه النقاط، معلومات تفصيلية أأكثر وأأوضح 
قبل بالغة بدقة . وذكر أأن هذه مسأألة ينبغ  أأن ينُظَر فيها تبة على ذلكالمدى والتكاليف المتر  الطويلة في ذلك التوقعات بما

ن اتخاذ أأي قرارات رأأى الوفد أأن تكلفة الخطة الرأأسمالية الرئيس ية. و اس تخدام الاحتياطيات و هي النقطة الثالثة . وقال اإ
الخطة الرأأسمالية  اإلى هذه النقطة حينما تنُاقشَ . وذكر أأنه س يعودعن الميزانية العاديةل تفُصل ينبغ  أأ الخطة الرأأسمالية الرئيس ية 

ن  ب بالأ النقطة الرابعة الرئيس ية. ومضى الوفد يقول اإ  كاسببماضطلعت بها الأمانة فيما يتعلق التي نشطة هي أأنه يرُحِّ
ع على القيام بمو الفعالية،  جتماعات وغيرها من لالإدارة الفعالة لبازيد من الأنشطة في هذا الصدد، ل س يما فيما يتعلق يشُجِّ

 .هذه النقاط. واحتفظ الوفد بحقه في العودة اإلى الموظفين والترجمةتكاليف النقاط مثل 

نه يود أأن يطرح وفد البرازيل وقال  .304 َّد و . بشأأن المكاتب الخارجية دةً حدَّ مُ  اً نقاطاإ منها س تفيد ي المبادرة التي مبكن أأن أأي
ذكر أأن و ةً. تقني مساعدةً   تلقت البلدان التي  أأيضاً تس تفيد منها ام الويبو، و نظ ونس تخدمي قد الذين أأصحاب الحقوق  ةً مباشر 
فوائد التي للكمصدر  أأيضاً بل ، فحسبكحلقة وصل بين الويبو والبرازيل مهم  ليس لدوره مكتب خارجي في البرازيل وجود 

دارة صندوق التعاون يشجع على ، وهوتعود على المنطقة كلا . وأأضاف أأن الجنوب بلدان بين تعاون مكتب الويبو مع اإ
. وذكر أأن أأنشطة التعاون مع الويبومن دولرات الوليات المتحدة في  خمسة ملايين دولرلنحو  اً استثمار ن الصندوقين مبثلا

ل منذ أأقل من رغم أأن، ذات أأهمية كبيرة بالفعل أأنشطةً مكتب الويبو في البرازيل أأعدَّ  نه عامينه لم يعمل اإ  في. ومضى يقول اإ
لملكية الفكرية المعني بااجتماع أأقاليم  للتعاون فيما بين بلدان الجنوب، والمؤتمر الدولي أأول م المكتب وحده، نظَّ  8028عام 
ضافةً اإلى زيارة المدير العامأأيضاً م نظَّ ، و صناعة الرياضةو  قليم  ، اإ . البنية التحتية والكفاءة ومشروع شعبيبشأأن اجتماع اإ

 مهمش يلي، ولكن مكتب الويبو في البرازيل مركز عاصمة سانتياغو، مدينة في عُقدت جتماعات وأأضاف أأن جميع هذه الا
نه للوساطة والتحكيم ة فحسب، البرتغالي، ل يتحدث مكتب الويبو في البرازيل باللغة المدير العامذكر على عكس ما . وقال اإ

قامةدوره الرئيسي  اإن ، حيثلإس بانية والإنكليزيةبا أأيضاً  بل يتحدث نه  وفد. وقال الالتعاون فيما بين بلدان الجنوب هو اإ اإ
 ا.الأموال المناس بة للوصول اإلى أأهدافهينبغ  أأن يكون لديها هذه المكاتب يعتقد أأن 

عداد ميزانيتهعلى وشكر وفد موناكو الأمانة  .305 جنة ل لدورة الحالية ل الخاصة باخرى الأ وثائق العن  ، فضلاً بدئيةالم  ماإ
ن الأ نيةالبرنامج والميزا َّ . الخبرات والمهارات اللازمة لإتمام العمل بنجاحيعانون من حاجة ماسة اإلى جميع عضاء . وقال اإ د وأأي

نه . أأس ئلة واس تفسارات  أأثاره منفيما هوشارك ،وفد بلجيكاالوفدُ وجهة النظر التي تبناها   ،ما يلي: أأولً يود أأن يضيف وقال اإ
نه توجد  طويل الأجل،القصيرة الأجل والتمويل الود عقالنفقات الناتجة عن العلى الرغم من  رة لتكاليف الموظفين  زيادةفاإ مقرَّ

من المعلومات عن أأس باب هذه الزيادة،  اً وطلب الوفد مزيدوهو ما صدم الوفد.  بالمائة 2أأكثر من وتبلغ نسبتها  الميزانية في
وفيما يتعلق باقتراح فتح بعض المكاتب الإقليمية، . هذه الزيادة احتواءس تطيع ت ل الأمانة تمتلكها التي  عن الموارد الماليةوكذلك 

نه يود أأن يشكر  ل أأنه علومات المالأمانة على قال الوفد اإ لعدم تمكنه من الإلمام أأعرب عن أأسفه التي تم توثيقها وتوزيعها. اإ
ماً. وأأضاف أأن دراسة ضروري وأأساسي عند أأمر  القيمة المضافة تقييم من الأعضاء  مكَّنتهذه المعلومات التي  بالوثيقة مُقدَّ
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ن القيام م فعاليةً الازدواجية المحتملة في تنفيذ الأنشطة لضمان أأن هذا النهج أأكثر  دراسةعن  مكاتب جديدة، فضلاً  نشاءاإ 
ليهانشطة بالأ  ن المن المقر المشار اإ عت وثيقة. ومضى يقول اإ . ذا التقييمبهح الأرقام التي من شأأنها أأن تسمل تشير اإلى  التي وُزِّ
أأن  عني ضمناً يوالكفاءات والإجراءات الجديدة كنولوجيات اس تخدام الت أأن يوُضَع في الاعتبار أأن د الوفد على ضرورة وشدَّ 

الخطة الرأأسمالية الرئيس ية اس تخدام الاحتياطيات المقترحة في تناس باً. وأأشار الوفد اإلى أأكثر جعلها تكلفة اللامركزية مبكن 
 َّ ن طار  في اً جدّ  حريصاً  كان دائماً  هقائلًا اإ اس تخدام الاحتياطيات التي ينبغ  أأن تقتصر على النفقات غير العادية التي تتجاوز اإ

يصعب  هذه الخطةالحديث عن . وذكر الوفد أأنه عند توضيحات في هذا الصددمزيداً من ال وطلب الوفد . الميزانية العادية
بداء تقرير ها. وتوقَّع الوفد اإصدار ال وتوافر  الاحتياطيات س تخدامالخاصة باعلومات الم يس لديه كللأنه ل فيها رأأي  عليه اإ
تحويل وتساءل بالفعل عن  ،سبتمبرشهر في لجنة البرنامج والميزانية  م اإلى دورةقدَّ يُ ي س  قاعة المؤتمرات الجديدة الذالخاص ب
ضافية كر أأن أأي م. وذلدفع فائدة القروض المتعاقد عليها لتمويل المبنى الجديد الوفورات س تكون  التحويلهذا عن علومات اإ

أأضاف زيادة ، حالياً  ساريةالبرنامج والميزانية ال وثيقة خلال اعتماد  المكتب الدولي، نمضى الوفد يقول اإ و موضع ترحيب بالغ. 
ضافةً فعالية، التدابير تحقيق عن تنفيذ  حديثةمعلومات تحتوي على  طلب الوفد وثيقةً س ية. و تكاليف الرئي اإلى ال النفقات   اإلى اإ

 وفي الختام، أأشار الوفد اإلى أأن الأمم. في فترة الس نتين المقبلةهذه التدابير بها تنفيذ  لأمانةعتزم ااإشارات اإلى الطريقة التي ت
ُ ل تقتصر على  التوصياتأأن عن التنظيم والإدارة، و  اً تقرير  دُ تعُِ  المتحدة ضاف أأن على وجه التحديد. وأأ  صة للمنظمةصصَّ تلك الم

ورأأى . التصطيط الاستراتيج  عننظمات الأمم المتحدة و بم الشاملة المتعلقة  تعُِدّ تقارير عن المسائلوحدة التفتيش المشتركة 
 .اتباع هذه التوصيات في المنظمة ةمعلومات عن طريقأأن يكون لديها من المفيد للدول الأعضاء  ه س يكونالوفد أأن

ن  الرئيسُ أأوجز و  .306 ن و . ملاحظات كثيرة، وأُبديت أأس ئلة، فقد طُرحت لل راء اً جدّ  مفيد   دل  هذا تباقائلًا اإ الخطة قال اإ
على  مديري البرامج للردّ  ينُاقشَ برنامج  تلو ال خر، في حضورثم العامة، الأس ئلة  عنالأمانة سوف تُجيب ، أأولً هي كما يلي: 

ضافية  .أأي أأس ئلة اإ

َّ ذكر و  .307  .عرض النتائج أأنبشمناقشة اإجراء ه يود وفد البرازيل أأن

ن هناك  .302 شارةً وقال وفد الهند، بخصوص عرض النتائج، اإ سمعه لما  وفقاً  – ن الأمانةاإ و  ،اإلى عقد مؤتمر دبلوماسي اإ
 أأكثر توازناً  صيغةً أأنه قد طلب اإلى  الوفدُ أأشار و . قرار اللجنةاإلى ستند ت  وثيقةً م قدِّ أأن تُ  يفُتَرض بها –الوفد في الاجتماعات 

 .في اللجنة والجمعية العامة العام الماضيالتي جرت للمناقشة  وفقاً 

، بالمائة 25زيادة قدرها وجود ي أأشار اإلى الذ 88الجدول الوارد في الصفحة بخصوص  اإن لديه سؤالً وفد أألمانيا  قالو  .304
 .موجزاً  وطلب شرحاً 

أأمر مذكور  ، وهوقبلتينخلال الس نتين الم المؤقتين سوف يس تمرون الموظفين أأن  ه يدركناإ وفد جمهورية كوريا وقال  .320
في فترة  نظام التعاقدمعلومات عن أأثر اإصلاح  وطلب أأيضاً . 5في الجدول واردة بشأأن الزمالت ال وطلب توضيحاً كما ينبغ . 

ذا كانمخطط مؤشرات الإحالة المرجعية والمبالغ في وضع واقترح الوفد . الس نتين المقبلة طار النتائج اإ يشترك فيها أأكثر  اإ
 .برنامج من

ثارة مسأألة المصطلحات المس ترغبته في فد البرازيل و  وأأبدى .322  بأأكملها. الوثيقة فيمنظمة خدمات اإلى التي تشير ، خدمةاإ

 .للرد على جميع الأس ئلةحالما يحضر مديرو البرامج مبكن مناقش ته  ذلكأأن بأأجاب الرئيس و  .328

وثيقة؟ صياغات جديدة لأجزاء معينة من الح تقتر ، أأي كتابةً لوفود أأن تقترح تعديلات : هل مبكن لوفد الجزائرسأأل و  .323
دراجفي المس تخدمة المعايير عن المالي(، سأأل الوفد العرض ) 55وفيما يتعلق بالفقرة  من مشاريع جدول أأعمال التنمية أأربعة  اإ
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ليها  ربعة لمشاريع الأ هذه الماذا التنمية.  ميع المشاريع الأخرى التي وافقت عليها لجنةبج ، ل س يما بالمقارنة هناكالمشار اإ
 ؟غيرها دون

س بانيا  .324 لى الخدمات التعاقدية الأخرى، مبكن للمرء أأن يرى التي تشير اإ الصفحات الأولى من الوثيقة  في هناإ وقال وفد اإ
ذا ما قورن  اً جدّ  اً مرتفععدد الل يزال  8024/8025ف  ميزانية ، ف8028/8023 بالفترةبالمقارنة  تقد ازدادا أأنه قترحات بماإ

ذا زاد أأنه بما  المناقشةعن الكيفية التي ستسير بها  وتساءل الوفد أأيضاً . وطلب الوفد توضيحاً . لس نتين السابقةفترة ا غلاف اإ
نقاص يعني س  احد فاإن ذلك و مالي   .الأعضاء على هذه التغييرات، وس يلزم الحصول على موافقة أ خراإ

. الصغيرة والمتوسطة والأكادمبيةشركات مثل برنامج ال  معينة،مسائل  وجهات النظر واضحة  في قائلًا اإن ق الرئيسوعلَّ  .325
 .البرنامجفسوف يتضح الأمر حالما ينُاقشَ ذلك مسائل أأخرى، مثل المكاتب الخارجية، أأما في 

 .مع المدير العامتمت الأس ئلة والأجوبة واختُ  .326

قليمية طلبوا الإدلء بعض الوفود والمجم ، وأأشار اإلى أأنَّ 5المناقشات بشأأن البند  بابفتح وأأعاد الرئيس  .327 وعات الإ
دلء بها. من ثمَّ و  ،ببيانات عامة  فتح الباب للاإ

 .لمراقب الماليأأعط  الكلمة لو  ،ثيرت في اليوم السابقالأس ئلة التي أُ تقدم الردود على أأن الأمانة سوف بالرئيس فاد وأأ  .322

قال و . المالية س ئلةعلى الأ ل أأن يردَّ يحاو وأأضاف أأنه س   ،لاحظاتتقريباً لديهم م وفداً  20أأن المالي المراقب  ذكرو  .324
م نه أأ  مضيفاً  ،في عدد من المناس بات برزتمن جانب المنظمة قد الاقتصاد الحكيم  ن الحاجة اإلىالمالي اإ المراقب  س تُقدَّ

ُ با الخاصةتفاصيل ال  نشطة والأ  يرادبخصوص الإ سؤالين أأن هناك ذكر و . المنظمة في هذا الصدداتخذها دة التي حدَّ لتدابير الم
الأنشطة مُقتصِدة وأأن هذه  ة،لأنشطة المتوقعاتفاصيل مكتب كبير الخبراء الاقتصاديين سوف يقدم أأن أأفاد بو  ية،المس تقبل 
ذا قد ا عمَّ من الوفود  على السؤال الذي طرحه عدد   اً وردّ . وعلمية يراد يحدث اإ ه في أأنالمالي المنظمة، أأوضح المراقب انخفض اإ

 يرد فيهاالتي  وثيقة الأس ئلة والأجوبةمن  23على وجه التحديد، اإلى الفقرة . وأأشار، من التدابير د  عد هذه الحالة سيتَُّخذ
ليهاوصف واضح للتدابير  مكانية ذلك  ، بما فيالمشار اإ مكانية بين البرامج و  تتحويلااإجراء المرونة، واإ . تقدم  ميزانية منقحةاإ

ذا دعت الحاجة مليون  280 بقيمةوأأشار اإلى وجود صندوق احتياط    بسبب، اإلى ذلكفرنك سويسري مبكن اس تخدامه، اإ
على لم تزد شتراكات أأن الاذكر و الاشتراكات. موضوع  عنمن الأس ئلة  عدد  ه قد أُثير أأن المالي المراقبذكر و . انخفاض الإيراد

من التعليقات قد  ن عدداً اإ راقب الم قالو . من حيث القيمة الحقيقية بالمائة 20بنس بة  ، وهو ما مبثل انخفاضاً عاماً  80مدار 
لتكاليف، ل س يما المتعلقة باهذه المخاوف  تشاركوأأضاف أأن الأمانة . التكاليف، ل س يما تكاليف الموظفين أُدلي به بشأأن

.  بالمائة 2,2التي تبلغ نسبتها زيادة الاإلى أأن  تكاليف الموظفين، مشيراً  في تكاليف وأأوضح أأن الزيادة الطبيعية زيادة  اس تثنائية 
دخال  زيادة   بالمائة 2,2النس بة  أأنو  ،خلال فترة الس نتين بالمائة 4و بالمائة 3تتراوح تقريباً بين الموظفين  غير عادية ناتجة عن اإ
، تُحسَب بالمائة 6اس تحقاقات الموظفين لما بعد انتهاء الخدمة. ومضى يقول اإن هذه النس بة التي تبلغ لتوفير  بالمائة 6النس بة 

من النسخة الإنكليزية  40اإلى  34وأأضاف أأن الفقرات من . معظم المنظمات، باس تخدام مقياس معياري لهذه التكاليف فيكما 
الفترة تكاليف الموظفين س تكون أأقل بكثير في  استرسل قائلًا اإنو . لأرقامتصنيف لمع  لاً فصَّ مُ  قدم شرحاً توثيقة الميزانية ل

يدل و  ،كاليف الموظفينلتتصنيف  يرد بهنكليزية من النسخة الإ  858في الصفحة الوارد  الملحقأأن ضيفاً ، م 8026/8027
يبين سبب الحاجة اإلى هذا . وذكر أأن عدم المرونة الهيكليةوجود قدر من ، مما يعكس الثابتينتكاليف الموظفين على ازدياد 

ضافيةائف وظ يفسر عدم طلبالاس تعانة بمصادر خارجية اإلى أأقصى حد ممكن، و  اإلى العودة والحاجة اإلى  في الوقت الحالي اإ
أ خر من  ن عضواً المالي اإ وقال المراقب . في هذا الصدد. وأأضاف أأن التحويلات بين البرامج تكون مفيدةً جدّاً لمرونةلتحلي باا

 226 افيما يتعلق بالوظائف البالغ عددهالوليات المتحدة الذي طرحته في مرحلة لحقة على السؤال  دّ ير أأعضاء الأمانة س
، قال المراقب فحتواء التكاليلالتدابير الأخرى بخصوص و  يخ  هذا الأمر. المعلومات اللازمة فيماس يقدم و  ،وظيفة 46 أأو

ذنالمالي اإ  بما في ذلك اس تخدام شركات طيران منصفضة التكلفة  ،من التدابير على مدى الس نوات القليلة الماضية عدد   ه قد اتُخِ
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في المشاركين  الأشخاصعدد المفروضة على القيود  ذكر أأيضاً السفر الجوي في درجة أأقل. و عثات، و عدد الب  تقليلللسفر، و 
. بعثات الموظفينالتي تقيم فيها الفنادق  على اختيارالس يطرة بزيادة اإحكام التكاليف في وفورات وتحقيق  ،الاجتماعات

 بشأأنعادة التفاوض باإ توفير عدد أأقل من الوثائق، وب عات بالجتماعلقة لتكاليف المتوأأضاف أأنه علاوة على ذلك تم تقليل ا
تكاليف التصزين، ل س يما عدد . وذكر أأنه تم تقليل صيانةال  اتلمنظمة ومع مقدمي خدمل مع مقدمي الخدمات المبَُرمة العقود 

 ، وبخاصةكهرباء مع شركةلتشاور باللطاقة  ترش يداً علاوة على ذلك تم التوصل اإلى اس تخدام أأكثر ، وأأنه مواقع تخزين الوثائق
وأأضاف . للغاز والكهرباءالممكنة صادر الموكذلك عن طريق اس تخدام أأرخ   ،لتبريدفي امن خلال اس تخدام مياه البحيرة 

البريدية عن طريق  المرسلاتحجم انخفض، وانخفض كذلك أأن عدد الس يارات الرسمية داخل المنظمة قد المالي المراقب 
ن و . لوثائقالإلكتروني لس تخدام الا ضافيةً قال اإ ذت  خطوات اإ لكتروني من  ،نةاالخز   فيما يخقد اتّخِ بما في ذلك اعتماد نظام اإ

عادة التفاوض مع البنوك أأسعار صرف ممكنة، أأجل الحصول على أأفضل  سؤال طرحه . وبخصوص لمنظمةالتي تتعامل معها اواإ
عادة التفاوض المراقب وفد أألمانيا، أأضاف  ُ  ةحسين الس ياسلت أأمر  ضروري  أأن اإ ، ومع أأنها فيما يتعلق بأأسعار الصرفتَّبعة الم

يجابيةلحصيلة الإجمالية افاإن  تؤدي اإلى وجود زيادة طفيفة في التكاليف المصرفية، أأس ئلة كثيرة أأن المالي المراقب ذكر و . اإ
الميزانية قائماً على  اً دّ ج اً المنظمة قد اعتمدت أأسلوب عمل بس يطبأأن الأعضاء  ر الدولَ وذكَّ . عن الاحتياطياتطُرحت 
مليون  280مقداره  اً وأأشار اإلى أأن مبلغ. الاحتياطيات يتحقق اإلىنقل أأي فائض  في ، وأأن هذا الأسلوب يتمثلالتشغيلية

مشاريع  فيس تخدم مليون فرنك سويسري، يُ  50 نحووأأن المبلغ المتبق ،  ،لحالت الطوارئ تقريباً يُخصَّ فرنك سويسري 
تقلبات مالية، تمر ب نظمة الم  نلأ  نظراً  ،هذا النهجالطابع المقُتصِد ل على  أأكَّدو . الدول الأعضاءأأسلوب أأقرته  واستثمارية، وه

ن المن القواعد لستثمار هذه الأموال الاحتياطية عدد   وُضِع 8020وأأضاف أأنه في عام  س تخدام با الخاصة وثيقة. وقال اإ
فتن  بصفة ، لةً فصَّ مُ  مبادئ توجيهيةً تقدم  8020في عام  تعتمداالتي  – WO/PBC/15/7 الوثيقة –الاحتياطيات 

تاحة الأ  خاصة ليها. وأأضاف أأن عند  بسرعةموال على وجوب اإ موال الأ حقيقة أأن تتضمن المبادئ التوجيهية الأخرى الحاجة اإ
ُ أأل  ينبغ  ةالاحتياطي نفاق استراتيج  أأو اس تثنائياإل في م س تخدَ ت  أأنهالمالي وأأضاف المراقب . س نتينتد اإلى ما بعد فترة ال مب  اإ

مالتقرير المأأن ، و اتتقرير عن حالة اس تخدام الاحتياطي كل عام تقدم  يجري ، ومن ثمَّ فاإن هناك سبتمبرشهر في  اضي قُدِّ
أأن تكون أأن يضمن وهذا من شأأنه ، سبتمبرشهر في سوف توجد وثيقة أأخرى ، و بالفعل وثيقةً متوفرةً عن هذا الموضوع

ن ال و تام. عضاء على علم الدول الأ   36منها استنُفد ، فرنك سويسري مليون 272 حالياً يبلغ صندوق الاحتياط  مضى يقول اإ
المالي  أأبلغ المراقبُ . و صندوق الطوارئعلاوة على مليون فرنك سويسري  80قدره تبق م مبلغ وجود مليون، مما أأدى اإلى 

مُقتصِد. معقول و  مبلغفي رأأيه، وهو، فرنك سويسري من هذا المبلغ، مليون  22اس تخدام تطلب أأن الأمانة بالأعضاء  لدولَ ا
ليها معلومات عنأأضاف أأن الدول الأعضاء سوف  ،لس تخدام هذا المبلغ ريةطاالإ لصطة لأأما بالنس بة  م اإ ما  تقُدَّ المشاريع، اإ

 من ال ن وحتى الحالةعن  تكوين رأأي بعيد الأمد، وذلك ل اً مشروع اً نقطة أأو مشروع كل س نة أأو كل س نتين، نقطةً 
مليون فرنك سويسري سوف تمتد  22تمثل التي المشاريع  حيث اإنلصطة، لما  نوعاً د على الطابع الطموح وشدَّ . 8024 عام

ليها ط الضوء على الطابع الاس تثنائي للمشاريع وسلَّ  ،8024/8025اإلى ما بعد فترة الس نتين  بأأعمال  تتعلقلأنها المشار اإ
الأعضاء بأأن وفد  وأأبلغ الدولَ اليومية.  الصيانة الدورية وليس بأأعمال ،مثل التجديدات الرئيس ية ،ما وعاً ن ةومكلف ةاس تثنائي

المحاسبية الدولية عايير الماعتماد لحين  ، وهو أأمر مقبولمن اإجمالي قيمة المباني بالمائة 2  صِّ أأن تخُ  سويسرا طلب من المنظمة
قيد الاس تعراض في أأنه س يكون له أأثر الذي لأسلوب جدوى اعلى  أأكَّدو . راءالتي ل تن  على هذا الإج للقطاع العام

ذا  س يضمنالميزانية العادية و  فيضئيل  المراقب . ومضى هذه المشاريع لفترة أأطول من س نتين اس تمرتاتباع نهج مس تدام اإ
ن قواعد  قطبَّ في سويسرا تُ  أأن اً بين المشاريع خلال هذه العملية، مضيفعن التحويلات من الوفود قد تحدث  عدداً  يقول اإ
مكانية  ا النظام المالي ين  علىهذذكر أأن و . الأعضاء أأقرهما نيلذال بالنظام المالي ولئحته أأنه يجب أأيضاً الالتزامو ، معينة اإ

الذي يستند طق  وأأشار اإلى الأساس المن. من قيمة البرنامج بالمائة 5من الميزانية أأو  بالمائة 2بلغ اإجمالي قدره بم اإجراء تحويلات 
ليه  ذا سلمّنا بأأن ميزانية الاتحادجراء هذا الإ اإ ثلاث س نوات، وأأن  قبل تعُدُ ، على وجه الخصوص، مؤكِّداً على حصافته اإ

معين من من ثمَّ تبرز الحاجة اإلى وجود قدر و  القصير، المدى ، بل وعلىالمنا  الاقتصادي غير مس تقر على المدى المتوسط
ذا  أأيضاً ذلك المرونة، و  عادة توزيع الموظفين اإ ُ . ذلك مناس باً  اعتُبِر في اإ بند المرونة بمقتضى خذة تَّ وأأشار اإلى أأن التدابير الم

وفيما يتعلق التدقيق. ولجنة ( المنظمة مثل مراجع الحسابات الخارجي )حكومة الهندفي الرقابية  أأي حال الهيئاتُ  تراقهاا علىس
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ن  لمراقب المالي أأنهطويلة المدى، ذكر اصصصات الموظفين البم نه يود أأن ةيها استراتيجية واضحيس لدالأمانة ل قد قيل اإ ، وقال اإ
نه في عام ذا الموضوعبهذات الصلة يقدم المعلومات الأساس ية  حينما في هذا المجال  بالفعل تدابير  اتُخذت  2427. ومضى يقول اإ

خر  8028/8023ين في فترة الس نت اس تثنائي، وعلى نحوٍ في كل س نتين بلغ  ادُخِر م  اقتُرِحت  8028في عام ، وبالمائة 6لم يدَُّ
لى أأن الدول الأعضاء قال. طويلة المدىبمصصصات الموظفين اللدول الأعضاء فيما يتعلق ا على أأربعة خيارات مختلفة  توأأشار اإ

مانة اإ و  ،لأوانها ن هذه التدابير سابقة  اإ  فاإن الأمانة بعد أأن درست  ومن ثمَّ  ،الأمم المتحدة  تقوم بهنظر فيماأأن ت نه ينبغ  للأ
ممن بكثير  قتراح أأقل طموحاً با تعود ال نداخل منظومة الأمم المتحدة المتَُّبعة الممارسات  شهر في  الاقتراح الذي قُدِّ

ن هذا الاقتراح يش8028 سبتمبر شار الم من تكاليف الموظفين لتمويل الاحتياجات الطويلة الأجل  بالمائة 6 ادخارمل . وقال اإ
ليها. وأأضاف أأن  خر المبلغ سوف تسُتثمر لكي تحقق ربحاً، وهذا الربح س يُضاف اإلى هذه المبالغ اإ  ه لو كانأأنوضح وأأ . بالفعلالمدَُّ
هذا لماّ كان ولكن، للأسف،  بالمائة 8,7سعر الفائدة  كانلذ في العام الماضي في شهر سبتمبر، اتخُ ذا الأمر قد القرار الخاص به

لأُ  جراء قدالإ  ل على فائدة قدرها هذا العام، اإلى  جِّ خر.  بالمائة 0,5فلا مبكن الحصول ال ن اإ وأأضاف أأن من كل ما هو مُدَّ
يجاد بم هذا الوضع يجري بحثه  الدول أأقرها الاستثمار التي  ةلس ياسالامتثال مع  ستثمار أأفضلاساعدة الخبراء من أأجل محاولة اإ

د على وشدَّ . مليون فرنك سويسري في الاحتياطيات 72في الوقت الحاضر يوجد أأنه ب ضاءَ المالُي الأع أأبلغ المراقبُ . و الأعضاء
ن اإ  واختتم حديثه قائلاً . أأي خسارة في الاستثماراتحدوث الأزمة دون أأي مشاكل كبيرة ودون قد اجتازت أأن المنظمة 

 .مسأألة الوظائف التي أأثارها الوليات المتحدة تناولاإلى تعود الأمانة سوف 

نه المراقب وقال  .380 وفد الوليات المتحدة الأمريكية في اليوم  رهاأأثاأأحدها دة، حدَّ ثلاث نقاط مُ أأن يتناول يود المالي اإ
سؤاله عن ماهية الوظائف الس تة والتسعين الواردة في باب "غير مخص ". وأأشار المراقب المالي اإلى وهي أأل السابق، 

 الس تة والتسعينأأوضح أأن الوظائف و قتراح البرنامج والميزانية، لة الإنكليزية من النسخ 84في الصفحة الواردة  34 الفقرة
 على النحو الذي ينُفِّذه التصميم التنظيم عملية  من خلال المهام س تُقيمَّ  أأنو عاملين بعقودٍ طويلة الأمد، م للس تخدَ المقترحة ستُ 

للفترة ما تم القيام به في البرنامج والميزانية  اجة اإلى الاتساق معالحد على وشدَّ مع الاس تمرارية. ن ولكن ون المؤقتوالموظف حالياً 
من العاملين بعقود طويلة الأمد الذين يؤدون مهام  60ثبيت الاقتراح الداع  اإلى ت على الدول الأعضاء بموافقة  8028/8023

في في الميزانية فين المؤقتين يدُرَجون "، وأأن الموظغير مخص في باب " حالياً ترد  المراجعةقيد الوظائف وأأضاف أأن متواصلة. 
طار برامجهم.  ليه في الفقرة  2,4 ذكر أأنّ المبلغو اإ  غير" بابفي  أأيضاً  الوظائف الس تة والتسعين تردو  34مليون المشار اإ

ل ، وهو المبلغ الذي س يُ "مخص  د المناصب التي س تُثبَّت. اإلى البرامج حيثماحوَّ  تُحدَّ

م من طلب التوضيح  المالي يتناولالمراقب ومضى  .382 طار  5في الجدول واردة وفد كوريا بشأأن الزيادة الالمقُدَّ في اإ
نفاق لوأأوضح أأن هذزمالت". "ال ق عليها صتارة برامج مُ تخ   انظمة لأنهالم  فيغير الموظفين ه فئة اإ هدف و المدير العام صدَّ

مداد على وجه التحديد اإلى  ليهم  شخاص، وأأضاف أأن الأ لخبرة لتعزيز كفاءهم المهنيةبا شخاصالأ اإ  فيما بعد واصبحي لن المشار اإ
معاهدة التعاون بشأأن أأو ( 6برنامج )المدريد نظام ، سواء ل  ترداإشارة صريحة لهذه الزمالت حيثماذكر أأنه توجد و ين. موظف

وأأضاف أأن أأكبر زيادة . (7( أأو مركز التحكيم والوساطة )البرنامج 4برنامج الالمعارف التقليدية ) أأو (5البراءات )البرنامج 
ُ  س ئلةفي طرح مزيد من الأ  أأن الوفد قد يرغب أأشار اإلىو  ،مدريد توجد في سجل  ياس تعراض البرنامج ذحين دة حدَّ الم

ح على رِ أأن هذا السؤال قد طُ المالي ، ذكر المراقب نظام التعاقداإصلاح  بشأأنعلى سؤال وفد كوريا  اً وردّ . 6الصلة، البرنامج 
ر بنحو ثلاثة ملايين فرنك سويسري لفترة الس نتين قدَّ تُ  نظام التعاقدوأأضاف أأن تكلفة اإصلاح . لبشريةمدير الموارد ا

دخال مرتبات المعولينوتحدث المراقب المالي . 8024/8025 دخال عنصر للمهنيين  عن اإ معاش حيثما ينطبق ذلك، واإ
أأربعة قدرها س يمثل تكلفة أأيضاً. وقال اإن ذلك  ينللمهنيالصندوق المشترك للمعاشات التقاعدية لموظف  الأمم المتحدة 

تأأثير الميزانية أأقل لأن يكون بعد التحويلات، في حالة النظر في الميزانية أأنه ذكر و . فرنك سويسري لفترة الس نتين ملايين
عة ملايين فرنك أأربلم يعد فاإن الفرق لذلك و ،بعد التحويلات 8028/8023بالفعل في ميزانية  أُدرِجقد  من التأأثير قدراً 

 كاملة.سويسري 
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. حتوى البرنامجالخاصة بم س ئلة الأ و  ،مؤشرات الأداء، و نتائجال  بشأأن اإطاررحت على الأس ئلة التي طُ  قت الأمانةُ وعلَّ  .388
 على أأهميةمؤكدةً  8028/8023للفترة بشأأن تقرير أأداء البرنامج  اً جدّ البناّء والثري لحوار على الوفود بالشكر لالأمانة توجهت و 

 وذلك، تاليةلتصطيط ووضع أأهداف واقعية في فترة الس نتين ال بالنس بة ل معينة  س نتينفائدة التعلم والخبرة المكتس بة من فترة 
وأأن هذه  ،في فترة الس نتين الحاليةمرتقبة  ةجينت  60وأأوضحت الأمانة أأن هناك . مع مفهوم الإدارة القائمة على النتائج تمش ياً 

ضياع أأي من العناصر لفترة الس نتين المقبلة دون مرتقبة  ةجينت  36من أأجل التوصل اإلى يدها النتائج جرى ترش يدها وتوح 
المنظمة نتائج يوجد عند مدخل القاعة )أأ( مخطط ل  ،نتيجة 36اإلى  60من  نال اانتق يةمن أأجل تسهيل فهم كيف الجوهرية. و 

عدد من الأس ئلة يوجد الأمانة أأنه كان ليه. وذكرت فصاعداً من أأجل الرجوع اإ من فترة الس نتين الحالية  ابتداءً المرتقبة 
ومؤشرات أأداء ساهمت في نتائج المنظمة مرتقبة نتائج تنظيمية توجد أأنه كانت  تمؤشرات الأداء، وذكر  بشأأنوالتعليقات 
دراج مؤشرات محددة للشركات الصغيرة والمتوسطة أأو اصة التعليقات الخجميع وأأن المرتقبة،  بعض تعزيز أأو توضيح ب باإ

وأأضافت الأمانة اً تلو ال خر. برنامجاس تعراض وثيقة البرنامج والميزانية المقترحة في س ياق  تهاالمقترحة مبكن مناقش المؤشرات 
 المالي، وقدمت توضيحات من العرضتائج و بعرض الن كيفية معالجة الشواغل المتعلقة بشأأن عدد من الأس ئلة ه كان يوجد أأن

صيل لكل برنامج، وأأن أأي مناقشات أأو تعديلات على مس توى ف لت بام قدَّ يُ ملصصات لما اس في الأسأأن هذه القول ب خلال
نه كانت توجد أأس ئلة المالي العرضو في عرض النتائج الأمانة،  من قِبل، يلزم تلقائياً ذكرهامج سوف ناالبر . ومضت تقول اإ

ُ الخامس طار البند ش في اإ ستناقَ الأس ئلة أأن هذه  ةً ، مضيفنفقات التنمية عديدة أأيضاً بشأأن . عتمدمن جدول الأعمال الم
 ةلمعايير المس تخدمباتعلق جدول أأعمال التنمية، أأحدهما ي  موضوع مشاريععن في اليوم السابق  احرِ طُ سؤالين وتناولت الأمانة 
 الذي يتوقف على تقييمهاع وأأكدت الأمانة أأن تعميم هذه المشاري. 55الجارية المذكورة في الفقرة الأربعة شاريع الم في اقتراح تعميم 

لى مناقشة في لجنة اإجراء ، اإلى فيما بعد، س يؤديالتقييم النهائي  جاريًا. وقالت اإنل يزال  وأأوضحت . موافقة اللجنةالتنمية واإ
أأولى  بالفعل مرحلةاجتازت وأأن ثلاثة من المشاريع الأربعة المقترحة قد  ،على نطاق واسع جُرّبِ تنفيذ هذه المشاريع الأمانة أأن

التنمية.  في لجنةأُش يد به  التقدم المحرز في هذه المشاريع. وذكرت أأن لمرحلة الثانية من التنفيذ، وأأنها تمر حالياً باالتنفيذمن 
ن   التنمية في لجنة نوقشت بالفعل لتقييم مس تقل للمرحلة الأولى التي تثلاثة من المشاريع الأربعة المقترحة خضعوقالت اإ

بالذات كان، ول يزال، وأأضافت الأمانة أأن الطلب على الخدمات في اإطار هذه المشاريع .  المرحلة الثانيةكشرط للموافقة على
جدول أأعمال  شاريعالمتعلق بم السؤال الثاني . وبخصوص جدول أأعمال التنمية اريعنطاق مشبل في الواقع أأكبر من ، اً جدّ  كبيراً 
ن 8024/8025اقتُرحت للفترة اريع ثلاثة مشهناك أأن اإلى الأمانة  أأشارت، التنمية  الملكية الفكرية –المشروع الأول . وقالت اإ

بداع التصاميمو  التنمية،  في لجنة اقتراح قيد النظر حالياً عبارة عن  – قل نمواً البلدان الأ لتطوير الأعمال في البلدان النامية و  اإ
ن  من المتوقع أأن قيد التنفيذ، و  –ض البلدان الأفريقية في بع هوتطوير السمع  البصري قطاع ال تعزيز –المشروع الثاني واإ

تعلق بفترة جزء  من المشروع الثاني الذي ي  البرنامج والميزانية اقتراحفي ، ومن ثمَّ يرد خلال فترة الس نتين المقبلة يس تمر التنفيذ
 الذي قتصادية والاجتماعيةالملكية الفكرية والتنمية الاهو مشروع المشروع الثالث . ومضت تقول اإن 8024/8025الس نتين 

 تتوقف أأيضاً علىمن هذا المشروع، مقترحةً  ثانيةً  مرحلةً . وأأضافت أأن هناك الخبراء الاقتصاديين كبيرتحت رعاية  حالياً ينُفَّذ 
التنمية ع لجنة شاريذا يتُوقَّع لم ما و:وهأأل بعض الوفود،  طرحته ثم انتقلت الأمانة اإلى السؤال الثالث التيلجنة التنمية.  موافقة
أ لية اإلى الأمانة  . وأأشارت8024/8025الس نتين أأثناء تنفيذ البرنامج والميزانية، أأي في أأثناء التنمية عليها لجنة توافق التي 

عداد   لتنفيذ توصيات جدول أأعمال التنمية )المرجعالتنمية الميزانية المطبقة على المشاريع المقترحة من لجنة اإجراء اإ
WO/PBC/15/6/Rev .) عداد الم، وأ لية الدول الأعضاء في  ت عليهاوافقالتي ع جدول أأعمال التنمية، ير امشلتمويل يزانية اإ

نقاص أ لية تمويل هدف اإلى ضمان ه أأن هذ ت، وأأوضح8020جمعيات  الفترة الزمنية الفاصلة بين الموافقة على المشروع اإ
دماج وتنفيذه اإلى أأدنى حد ممكن وكذلك للتأأكد من  أأن  تبينالأمانة . ومضت في خطة العمل الشاملة للمنظمة المشروعاإ

. وافقة في س ياق تنفيذهامن ثّم فهي  تتوقف على الم، و رتقبةبالنتائج الم البرنامج والميزانية مرتبطة  وثيقة المشاريع المخطط لها في 
د بما يتماشى مع المادة أأثناء التنفيذ في التمويل وأأضافت أأن  مت الأمانة ، قدَّ أأخيراً الويبو المالي. و من نظام  5.5سوف يُحدَّ
مت دِّ وفي هذا الصدد، قُ . هذه ال لية في الواقعالتي سارت عليها  كيفيةالاس تفسارات التي تسأأل عن ال على  اً توضيحات ردّ 

يقة وأأوضحت الأمانة أأن هذه الوث لتنظر فيها لجنة الميزانية. لهذه ال لية التي تحوي اس تعراضاً  WO/PBC/20/4 الوثيقة
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لية في فترة الس نتين الحالية، بالنس بة للمشاريع المتوقعة في مرحلة التصطيط، سارت عليها ال   الكيفية التيتس تعرض وتقُيّمِ 
 .أأثناء التنفيذ وافقت عليها فيما بعد لجنة التنمية فيالتي ولتلك المشاريع 

نه يود أأن يدلي ب وفد بلجيكا  قالو  .383 . تلفةالمخ برامج ال بشأأنالتفصيلية  ةالمناقش مواصلةعامة قبل ال الملاحظاتبعض اإ
لقاءأأهمية ن وفد عالث بادئ ذي بدء، تحدَّ و لميزانية الشاملة لرؤية الاإلى أأن  ، مشيراً أأن تقُبَللميزانية قبل على انظرة شاملة  اإ

 ، من  اً يدمز  يتطلببعض البرامج  الوفد أأنرأأى و . يتطلب وجود معلومات عن كل برنامجس  هذارغم أأن أأمر  ضروري 
لم قدَّ تُ لن وأأن هذه المعلومات  ،المعلومات أأبدى  ،ثانياً . سبتمبرفي شهر  نة البرنامج والميزانيةلج في الوثائق المتاحة لدورة  اإ
. المكاتب الخارجية والشركات الصغيرة والمتوسطةل س يما بخصوص ، تمهيديةال تعليقات عدد من ال الإدلء برغبته في الوفد 
كثير من المعلومات س تظل توجد حاجة اإلى  نهاإ  ،بيضاءال  ترحيبه بالوثيقةرغم  ،، قال الوفدةكاتب الخارجيلمبايتعلق  وفيما

الوفد  قال هذه العملية، . وبخصوصاإلى مزيد من المكاتب الخارجية حاجة   توجدل تزال قائل بأأنه قد فتراض الالاالمالية لدعم 
مكان على  كامل   اتفاق  أأن يحدث لية للجنة البرنامج والميزانية أأنه س يكون من الصعب خلال الدورة الحايظن نه اإ  نشاء  يةاإ اإ

زاء عبء العمل الثقيل . مكاتب خارجية جديدة ذا كان اصة وبخدورة سبتمبر، الواقع على كاهل وأأعرب الوفد عن قلقه اإ اإ
لجنة البرنامج  التنمية ضمن س ياقعن ارير ، فيما يتعلق بتقدم  تقوأأخيراً . موضوع المكاتب الخارجية أأيضاً يجب أأن ينُاقشَ حينئذٍ 

نه والميزانية من  التنمية عن شاملةتقارير بوجود ب بالوثائق المقدمة من الأمانة في هذا المجال، ورحَّ  ط علماً يحي، قال الوفد اإ
 .مزيد من المناقشة في هذا الصدداإلى  حاجةيرى ل أأنه  ، مضيفاً قبل

 لاً ئقا – التنمية الملكية الفكرية لأغراض –فيما يتعلق بالهدف الثالث طار وتحدث وفد مصر عن مسأألة ملاحظات الإ  .384
نقاص  هولكن ،ر جهود الأمانة الرامية اإلى تبس يط الموضوعقدِّ يُ نه اإ  ضياع في  في، 4اإلى  22من النتائج، يخشى أأن يتسبب اإ

بقاء علىالوفد أأعرب و الجوهر.  حيث ، 8024/8025 المقترحة للفترة مج والميزانيةالبرناوثيقة دة في حدَّ نتائج مُ  عن رغبته في الإ
ضرب وتالية. في الميزانية المقترحة لفترة الس نتين ال  ترد الس نتين الحالية ل فترة ذُكِرت في دة التيحدَّ يبدو أأن بعض النتائج المُ 

فهم كيفية ارتباط صعوبة في يجد  هناإ  ، قائلاً علقة باللتحاق بالتعليم في مجال الملكية الفكريةنتيجة المتبال على ذلك  الوفد مثالً 
 : تنفيذ خطة بشأأن التوصياتلتوضيح هذه النقطةالتي ذُكِرت النتائج الأخرى . ومن جمالية المقترحةلنتيجة الإ باهذه النتيجة 

عداد التقارير  هاوتقييم  اب المصلحة وأأصحومنظمات المجتمع المدني  فهم الدول الأعضاء :ر أأيضاً كِ ذُ بشأأنها على نحو فعال. و واإ
لدعم  بنجاحالملكية الفكرية  زيادة فهم الشركات الصغيرة والمتوسطة لس تخداماإضافةً اإلى ، لجدول أأعمال التنميةال خرين 
لأنشطة الويبو لمتابعة تنفيذ من الدول الأعضاء  تمُكِّنوقال الوفد اإن خصوصية هذه النتائج التجاري.  تسويقال التكامل و 
الواردة في المسائل معينة مثل تلك  مسائلد، س يكون من الصعب متابعة حدَّ نهج مُ  لة عدم وجودفي حاولكن  ،والبرامج
طار  ذا ، شدَّ جدول أأعمال التنمية وفيما يتعلق بموضوع مشروع.  لفترة الس نتين الحاليةائجنتال اإ لى المرونة اإ د الوفد على الحاجة اإ
 تقترحها لجنة التنمية كون لها مرحلة ثانية أأو التي قدتعمال التي قد الأ شروعات جدول ت توجد حاجة  اإلى مزيد من الموارد لم كان

ذا كانيرى أأن المنظمة لأنه  ،الوفد على أأهمية هذه النقطة أأكَّدو . في المس تقبل تعتمد على التحويلات بين البرامج المختلفة س   تاإ

 .قترح معين أأو مرحلة ثانيةالموارد اللازمة لتنفيذ مشروع ميضمن توفر هذا لن فاإن ، المدخراتأأو على 

يران )جمهورية  وشكر وفدُ  .385 ُ  الإسلامية( الأمانةَ  –اإ مة، على المعلومات الم عداد الميزانية لفترة طلبو قدَّ ، في س ياق اإ
عداد البرنامج والميزانية ومتابع مشاركةمن المعلومات عن أ لية تعزيز  اً زيدمالس نتين المقبلة،  ت التي أُقِ ، تهماالدول الأعضاء في اإ رَّ

ذا كان ، طلب الوفد توضيحاً المتوسط لأجللالخطة الاستراتيجية . وبخصوص 8006في عام   قد أُجريت مراجعة تبشأأن ما اإ
جدول  وفيما يتعلق بمسأألة تمويل مشاريعم أأنها سوف تُجرى في المس تقبل. أأ  المتوسط لأجلللصطة الاستراتيجية ل مرحلية

َّد ، أأ أأعمال التنمية نه يؤيد  تمويل بشأأنشواغل ن أُعربِ عنه من ما س بق أأ  الوفدُ ي تمويل هذه هذه المشاريع. وقال الوفد اإ
أأن هذا أأكثر موثوقية من حيث حيث رأأى  ،الميزانية ة عنمن خلال ترتيبات خارج ، لالمشاريع من خلال الميزانية العادية

نه س يعود اإلى اإ  الوفدُ ل بها ولأية أأنشطة. وقال التي تمُوَّ الأموال مصادر من حيث رؤية  أأيضاً  توافر الأموال وأأكثر شفافيةً 
طار قتراح، الا، أأشار الوفد اإلى وأأخيراً للمناقشة.  وضوعجدول أأعمال التنمية حينما يطُرح الم مسأألة تمويل مشاريع الوارد في اإ

 ،(8025/ 8024فترة لمن مشروع البرنامج والميزانية ل 85صفحة )ال اعتماد اتفاق لش بونة المعدلالداع  اإلى ، 6البرنامج 
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 فرنك سويسريأألف  230بلغ قدره بم من الأمانة بشأأن المعايير المس تخدمة لتمويل مؤتمر دبلوماسي محتمل  وطلب توضيحاً 
ت جمعية اتحاد لش بونة أأن اإلى الوفدأأشار و تقريباً.   تطوير النظام، ومسؤولً فريقاً عاملًا معنياً ب ، 8002، في سبتمبر قد شكلَّ
دخالها على ا اس تطلاععن  اإن جميع قال الوفد أأعضائه. و  زيادة قصدوفعالية ب نظام لجعله أأكثر جاذبيةً ال لتحسينات الممكن اإ

 .في المعاهدةمن المشاركة البلدان النامية من أأجل تمكين مزيد من اتفاق لش بونة تنقيح أأن تشارك في  الدول الأعضاء ينبغ 

طار البرللبندين المذكورين  يندبلوماس يمؤتمرين اح عقد من الأمانة بشأأن اقتر  وطلب وفد الهند توضيحاً  .386 ين مجنافي اإ
اللجنة و والموارد الوراثية والمعارف التقليدية والفولكلور، الرسوم والنماذج معاهدة قانون  :التواليوهما على )الثاني والرابع 

 مامن أأجل ربطهنامجان المناس بان للنقاش البرحينما يطُرح في وقت واحد  س يتناولهمااإلى أأنه  (، مشيراً الحكومية الدولية
 .نتائجال  بعرض

ه وفد و  .387 مانة على التوضيحات البالشكر لرومانيا توجَّ َّد تأأييداً حتى ال ن، تي قدمتها لأ وفد الذي أأدلى به  البيانَ  تاماً  وأأي
وفي هذا ه المداخلة. في هذ ثيرتاأُ مسأألتين ناول يت  يود أأننه اإ وقال بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق،  بولندا باسم مجموعة

المقترحة البرنامج والميزانية وثيقة من المعلومات عن بعض التغييرات المتوخاة في مشروع  الصدد، طلب الوفد مزيداً 
عدم  هذا البرنامج  عن سبب اعتبارالصغيرة والمتوسطة و  كاتانتهاء برنامج الشر عن  ، وخصوصاً 8024/8025 للفترة

عادة  : هلأأيضاً تساءل الوفد و الجدوى.  قليمية مراعاة لموارد لضمان ل الداخلي توزيعال اإ لشركات الصغيرة ل الخصوصيات الإ
البلدان التي تمر يعني زيادة عدد الموظفين في شعبة سوف استراتيجيات الملكية الفكرية الوطنية،  بما يتماشى معوالمتوسطة، 
 غير الوفد أأن تقرير الموارد البشرية النهائيذكر الدخل،  تقس يميتعلق بموضوع وفيما . بمرحلة انتقالية والبلدان المتقدمةاقتصاداها 

نه يتطلع اإلى أأن يناقش، وأأخيراً . جاهز للتوزيع في الموزعة بيضاء ال  الوثيقة، بالتفصيل، موضوع المكاتب الخارجية و قال الوفد اإ
 .هذا الصدد

بشأأن  تنوعةرؤى م من أأجل وجود لتوزيع الجغرافي أأهمية اعلى البوليفارية(  –وفد فنزويلا )جمهورية  أأكَّدو  .382
، أأشار الوفد اإلى وأأخيراً . س تخدام الاحتياطياتتمويلها باد الوفد على أأهمية تمويل قضايا التنمية، بما في ذلك وشدَّ الموضوعات. 

ن من المهم أأن  ،مسأألة التكلفةهي  الحجة الرئيس ية لعدم فتح هذا المكتب في كاراكاس أأنَّ  أأبعد من مسأألة  ما ر اإلىظَ نيُ وقال اإ
نفاق اً من بنودبند، وليس  استثماراً عتبَر يُ لتنمية ينبغ  أأن باعلاقة شيء له أأن أأي  التكاليف، مضيفاً   .الإ

عداد على أأهمية عملية أأكَّد س ئلة التي أأثارها، و وقف وفد مصر وللأ وأأعرب وفد البرازيل عن تأأييده لم .384 الميزانية اإ
ُ  يزانيةالمأأن  ، مضيفاً التنمية موارد لجنةالتصديق على عملية  ه يلزم تبس يطى الوفد أأنرأأ التنمية. و  لجنةيخ   فيما التي دة حدَّ الم

 .تنفيذ المشاريع والبرامجمن أأجل عملية أأكثر فعالية لوضع جدول أأعمال  التنمية ضرورية من أأجل وجودلجنة س تبتُ فيها 

حداهما ، مسأألتينوأأثار وفد بيرو  .330 ، اللجنة الحكومية الدولية، 4الهند بشأأن البرنامج التي أأثارها وفد المسأألة على غرار اإ
ُ بلغ لم باق على وجه التحديد وهي تتعل من المعلومات عن  ، طلب الوفد مزيداً ثانياً .   لبرنامج المؤتمر الدبلوماسيصصَّ الم
دماج الشركات الصغيرة والمتوسطة في المكاتب الوطنية 22البرنامج   .ومسأألة اإ

اً برنامجمناقشة البرامج في طُرحت، ثم المي  قدماً توضيح النقاط العامة التي في  الأمانةُ تسُهب لرئيس أأن واقترح ا .332
 تلو ال خر.

طار النتائج  الأمانة وتحدثت .338 ن المخطط عن تغييرات اإ ع ينبغ  ال ن قائلًة اإ نعلى جميع الأعضاءأأن يكون قد وُزِّ  ، واإ
قائلًة الأمانة استرسلت و . من هذه الوثيقة ة  واضح 8028/8023الفترة دة في حدَّ مُ  نتائج بشأأنوفد مصر طرحها الأس ئلة التي 

ن . وأأضافت الأمانة أأن البرامجلمغزى ما تقدّمه تفاصيل  تقدم ساهم في النتائج التنظيمية من خلال ت مؤشرات أأداء البرامج  اإ
لمنظمة ميزانية قائمة فيها امت المرة الاولى التي قدَّ  هي 8028/8023أأن فترة الس نتين التي تود أأن تطرحها هي النقطة الثانية 
طار النتائجل يعبر لك لذ ، وأأنهعلى النتائج من غيره،  بعض النتائج أأكثر تفصيلاً . وذكرت أأن ن النتائجع اً ثابت اً بالضرورة تعبير  اإ
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طار النتائجيتلم من ثمَّ و  ، ن التعبير عن النتائج باس تمرارسِّ تحُ أأن  دت الأمانة عزمها علىأأكَّ . و حقق بالضرورة أأفضل تعبير عن اإ
للأجل الخطة الاستراتيجية . وبخصوص جماليةبرامج في النتيجة الإ ية مساهمة الل فهم كيف سهِّأأن يُ من شأأنه  الأمر الذي
مكانها أأن الأمانة أأن الدول الأعضاء  ذكرتالمتوسط،  المراجعة  هذه ىر تجُ ومبكن أأن منتصف المدة، مراجعة في ر اإجراء قرِّ تُ باإ

ها الدول عملية  هذه على وجه التحديد أأن الأمانةُ . وذكرت مناس باً الذي تراه الدول الأعضاء وقت الأأو في  8023 في عام توُجّهِ
م المتوسط وأأن للأجل  لخطة الاستراتيجيةبا تحيط علماً  اأأنههو قرار الجمعيات الأعضاء، وأأن  نب ااإلى ج التعليقات أأيضاً تقُدَّ
للغة المس تخدمة في المؤتمرات أأن يثيروا كل ما قد يكون لديهم من مسائل با اإلى عضاءَ الأ  دعت الأمانةُ . و اتيجيةالخطة الاستر 

طار مع مديري البرامج المعنيين  ةالدبلوماس ية المقترح ليها. كل برنامج من البرامج الم في اإ وأأضافت الأمانة أأن مسأألة شار اإ
طار البرناس تُطرح التوزيع الجغرافي  التنوع من حيث في  نظرسوف ت  ،، كما ذكر المدير العام بوضوحالأمانة أأن، و 83مج في اإ

تغيير اصة في ضوء انخفاض معدل وبخولكن هذا سيس تغرق بعض الوقت، نحو جادٍّ جدّاً، والتنوع الجغرافي على  نوع الجنس
 .الموظفين في المنظمة

نه يود أأن يُ البوليفارية(  –وفد فنزويلا )جمهورية وقال  .333 لن التي اإلى الوفود  يشيرون موذكر أأنهمداخلته، هدف  وضّحِ اإ
اإلى هيئة جنس يات جديدة  معارضة لدخول أأو انضمامحجج في حالة وجود نه اإ على وجه التحديد  تناوب الموظفين، قائلاً تتوقع 

عن رغبته الوفد أأيضاً  أأعرب. و على أأساس الأرقام والتكاليف ت قائمةً وليس يجب أأن تكون مقنعةً الحجج هذه فاإن ، العاملين
ذا كان س يحدث تخفيض احتياطيات المنظمة أأو  في حالةفي معرفة ماذا س يحدث  يعني أأن س  ذا كان هذا اإ  خصوصاً عجز و اإ

 أأقل. س تكون، تاحة للقضايا التي هم فنزويلا، مثل التنميةالم الموارد 

يران )جمهورية وشكر وفدُ  .334 للأجل مة فيما يتعلق بالخطة الاستراتيجية على التوضيحات المقدَّ  الإسلامية( الأمانةَ  – اإ
نه الدول الأعضاءلم تصدق عليها لكن  ،نوقشتقد المتوسط للأجل اإلى أأن الخطة الاستراتيجية  المتوسط، مشيراً  ، ومن ثمَّ فاإ
شارة اإلى الخطة في مقترحات لفترة الس نتين المقبلة، ف في حالة وجود  رفض هذه  في مطلق الحرية لدول الأعضاءل س يكونأأي اإ
ذا قدمت الأمانة و المقترحات.  نه س يكون ممتناً جدّاً اإ الدول مشاركة من التوضيح بشأأن أ لية تعزيز  اً مزيدمضى الوفد يقول اإ

عداد البرنامج والميزانية ومتابع ق عليها في ، تهماالأعضاء في اإ  .8006عام التي صُدِّ

يران  وفدَ  وشكر الرئيسُ  .335 ن من الواضحعلى مداخلته، اإ بوثيقة الخطة  علماً تحيط أأن الدول الأعضاء  اً  جدّ وقال اإ
 المراقبَ  ال لية، دعا الرئيسُ . وبخصوص الدول الأعضاء أأدلت بها، بما في ذلك التعليقات التي للأجل المتوسط الاستراتيجية

 .مزيد من التوضيحاإلى تقدم  المالي 

عداد البرنامج والميزانية  مشاركةأ لية تعزيز  تراع  نظمةالم أأن للأعضاء  المالي د المراقبُ أأكَّ و  .336 الدول الأعضاء في اإ
ق عليها ، تهماومتابع قت  لل لية التي هذه الجلسة جلسة رسمية، وفقاً كون سبب هذا ، و 8006في عام التي صُدِّ عليها الدول صدَّ

لى أأن. الأعضاء ن مسأألة . تخاباتالان  أأل وهي س نةال لية، فيها مراعاة س نة لم يكن من الممكن هناك كانت  هوأأشار اإ وقال اإ
 28وأأضاف أأن . مشاورات مع الدول الأعضاء قبل الاجتماع الرسم  للجنة البرنامج والميزانيةاإجراء سبب  أأيضاً هي ال لية 
من أأجل التحضير للدورة الحالية للجنة موعات المج ش تىمع  في غضون العام الحاليعُقدت غير رسمية  ةجلس

 .والميزانية البرنامج

دورة لجنة البرنامج والميزانية،  تضمن توزيع اس تبيان على الدول الأعضاء قبلي لية ال  من  لأمانة أأن جزءاً وأأضافت ا .337
دمج العديد من المقترحات  ،لجتماع الحالي، فيما يتعلق باالخريف الماضي جعل من الممكنالذي أُرسِل في س تبيان الاوأأن 

 .للجنة البرنامج والميزانية الحاليةلدورة لفي المواد المتاحة التي قدمت والتعليقات 

 .2برنامج ال ةناقشالباب لم فتح الرئيس و  .332
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لوضع "الهدف الاستراتيج  الأول: تطور متوازن   فيما يخ ينبشأأن المؤشرين التالي مصر توضيحاً  وفدُ  وطلب .334
نحو التفاق محرز م تقدّ " WO/PBC/20/2" :2 من الوثيقة 84لملكية الفكرية" في الصفحة القواعد والمعايير الدولية بشأأن ا

وضع صك باتجاه الحكومية الدولية اللجنة تقدم في مفاوضات و  "8"جدول أأعمال اللجنة الدائمة،  القضايا المدرجة حالياً فيعلى 
 تعكس قرار الجمعية العامة في هذا الصدددقّ كي لتكون أأ  ين المذكورينالمؤشرتعُاد صياغة واقترح أأن أأو أأكثر.  قانوني دولي
سبيل التوصل اإلى "التقدم المحرز في الأداء من المعلومات عن مؤشر  ، طلب الوفد مزيداً 2وفيما يتعلق بالبرنامج وتطبقه. 

نشاء فريق اإجماع حول  وخصوصاً  ،"لبلدان الأقل نمواً االنموذجي للبلدان النامية و البراءات قانون  خبراء عامل يعنى بمراجعةاإ
ذا كاوعمّ  هوس ياق تهخلفي عن   .عمل اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءاتبأأي علاقة  له تنا اإ

 .4و 3 ينمجنابرلباتتعلق سأألة الأولى التي أأثارها وفد مصر الم أأوضح الرئيس أأن و  .340

يران )جمهورية ذكرو  .342 همة لفترة الس نتين بعض التحديات الم  تم توقعمن الوثيقة  2.2الإسلامية( أأنه في الفقرة  – وفد اإ
 تحسين نشراإلى أأن الحاجة اإلى . وأأشار ما وصفية اإلى حدٍّ بل ، ينبغ  أأل تكون شاملةً القائمة  أأن الوفد ىرأأ . و المقبلة

ن، ماً مه وصفها تحدياً برزت بمن خلال نظام البراءات قد التكنولوجيات  نقل التكنولوجيا من أأجل ل  ثابتال المعدل تغيير  وقال اإ
ل أأنَّ للبلدان النامية،  نشر التكنولوجيات مبكن اعتباره تحدياً تحسين  نقل التكنولوجيا من خلال نظام البراءات اإلى "الحاجة" اإ

ه ينبغ  أأن علاوة على ذلك، ذكر الوفد أأن. و لذلك اقترح تعديل الن تم توقعها. وأأهم التحديات التي أأحد  توليستمثل مطلباً 
طار النتيجة المرتقبة أأولً.مؤشر الأداء الأ  يُحذَف نشاء سبيل التوصل اإلى اإجماع حول التقدم المحرز في وهو  أأل – 8خير في اإ اإ
لأنّ تشكيل أأي فريق عامل ينبغ ، في رأأي الوفد، النموذجي للبلدان النامية، البراءات قانون  خبراء عامل يعنى بمراجعةفريق 
راء مناقشات بشأأن قانون لإجذا الصلة والمناسب المنتدى . ورأأى أأنّ ذات الصلةفي اللجنة  ش مع الدول الأعضاءناقَ يُ أأن 

تبت في أأمر تناول المسأألة من عدمه وفي كيفية ، التي مبكن أأن الدائمة المعنية بقانون البراءاتلجنة س يكون هو ال  البراءات
 مثلًا. جموعة عملكمأأي أ لية أأخرى، وضع من خلال م مناقشة ذلك بنفسها أأ تحديد اإن كانت تريد ، بما في ذلك تناولها

يارات الس ياسة العامة بخ بشأأن التحديات المتعلقة  2.2الفقرة  منالخامسة  ةنقطال لفادور تحسين ن  واقترح وفد الس .348
من المعلومات عن  اً مزيدطلب لتقدم المحرز في هذا الصدد، با رغم أأن الوفد أأقرَّ ين. و المناس ب هوتطبيق ونطاق نظام البراءات

طار البرقيام التي يتعين ال لموسة عمال المالأ  الموجودة والمكاتب  4في فترة الس نتين المقبلة بالتنس يق مع البرنامج  2نامج بها في اإ
 .في أأمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي

يطاليا أأن وأأوضح  .343 ، من عدمها 2برنامج لموارد الموظفين لعن كفاية  الأمانةسأأل و بفعالية. الموظفين توزيع  ه يجبوفد اإ
 مجالي القانون والس ياسات.في لمشورة باس يما فيما يتعلق  ل

َّد اوفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية، وتحدث  .344 يران الإسلامية بشأأن و مصر  ابها وفد لتعليقات التي أأدلىوأأي جمهورية اإ
وعلاوة . المؤشر هذاتفضيله لحذف أأعرب عن ، و هذا مؤشر الأداءعن من المعلومات  اً زيدموطلب . فريق الخبراء العامل

حيث ، 2المرتقبة أأولً.النتيجة  في المرونة بشأأن أأوجهعكس الأنشطة الحالية يمؤشر أأداء  يضُاف ح الوفد أأنعلى ذلك، اقتر 
 التنمية. بالفعل في الدورة الأخيرة للجنةقد اعتُمد المرونة المتعلقة بالبراءات أأوجه عمل الأمانة بشأأن اإن 

َّ ، باسم مجموعة جدول أأعمال التنميةوفد البرازيل وتحدث  .345 الجزائر باسم وفد و  ،مصروفد  اأأدلى بهالتي  تلبياناد اوأأي
يران الإسلامية بشأأن مؤشر الأداء  ، ووفدموعة الأفريقيةالمج د وشدَّ . 8أأولً. النتيجة المتوقعةالوارد في اإطار وجمهورية اإ
. المجموعةبغ  أأن تعقدها التي ين الاجتماعات  عدد هذا الفريق العامل أأو لتحديد ت لها ولية لتشكيلأأن الأمانة ليس على

َّد  ولذلك، وثيقة مشروع البرنامج والميزانية مقارنًا فيه  2البرنامج . وفي تعليق عام للوفد على حذف هذا المؤشرأأي
البرنامج  مشروعُ ل يقيم ، مايههيكلرغم تشابه  أأنه، ذكر 8028/8023 للفترةالبرنامج والميزانية بوثيقة  8024/8025 للفترة

وطلب الوفد . وتوصيات جدول أأعمال التنمية 2في البرنامج الواردة بين الأنشطة أأي علاقة  8024/8025 للفترة والميزانية
الإشارة اإلى جدول أأعمال  ناإ  قالالوثيقة، و تنقيح هذه النقطة، واقترح بشأأن أأي نقاش لسبب عدم وجود من الأمانة  توضيحاً 
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دراجها على نحوالتنمية   اً أأن مربع أأيضاً ذكر و . برنامج والميزانيةالوثيقة الحالية للالواردة في الإشارة لتلك مشابه  ينبغ  أأن يعُاد اإ
قرار الوفد 38رد في الصفحة ي هاصف المخاطر الرئيس ية واستراتيجيات تخفيف ي اً جديد نه ، المذكورة ةاطر المخبأأهمية . ورغم اإ قال اإ

ة للجنة الدائمبوصفها مخاطرة تتعلق باصعوبات في ال راء من ل يكف  عرض ما تواجهه الدول الأعضاء في التوصل اإلى توافق 
ل ، واقترح أأن المعنية بقانون البراءات  .الن يعُدَّ

، وذكر أأن الأهمية المتنامية لتفاقات التجارة الحرة والفصول المتعلقة 8028والتفت وفد تركيا اإلى تقرير أأداء البرنامج  .346
ياق المشورة القانونية والالتماسات ذات العلاقة. وأأبرز الوفد أأنه من المنتظر أأن بالملكية الفكرية وردت في التقرير ضمن س  

يتزايد عدد تلك التفاقات خلال الثنائية المقبلة، وأأن تتزايد القضايا المتعلقة بالملكية الفكرية والبراءات، التي ستتضمنها. وبين 
اتيجية للبلدان النامية، وأأكد أأن تلك القضايا ل تقتصر على أأن اتفاقات التجارة الحرة تعكس القضايا والاحتياجات الاستر 

القضايا القانونية، ودعا الأمانة لتوضيح نطاق المساعدة القانونية التي تقدمها الويبو بخصوص اتفاقات التجارة الحرة وكيف 
 قات التجارة الحرة.س تحدد الويبو احتياجات البلدان واهتماماها، عندما تقدم المساعدة القانونية بخصوص اتفا

وعرفت العديد من المخاوف والتحديات الرفيعة المس توى.  2قدمت عمل البرنامج  2.2وأأوضحت الأمانة أأن الفقرة  .347
نشاء قائمة شاملة لأكبر  يران الإسلامية، وأأفادت أأن الهدف لم يكن اإ وأأشارت الأمانة اإلى البيان الذي أأدلى به وفد جمهورية اإ

قائمة اعتمدت على التحديات التي بدت أأهم من غيرها. وشددت على أأن تلك التحديات هي التحديات، وأأضافت أأن ال
مؤشرات للقضايا رفيعة المس توى والقضايا العامة، ورأأت أأن الصياغة الدقيقة لم تكن مهمة بقدر أأهمية الفكرة، وصرحت أأن 

الأعضاء بشأأن تحسين  الدول تدلي بها تاقتراحا بأأي الفكرة تعبر عن بعض المخاوف التي توجه عمل البرنامج. ورحبت
يران الإسلامية بشأأن بند "الحاجة اإلى نشر  وصف المخاوف المذكورة. وأأعربت عن تأأييدها للبيان الذي أأدلى به وفد جمهورية اإ
نه بند خصوي يتضمن اإعلانا  التكنولوجيا بنحو أأفضل، عن طريق نظام الملكية الفكرية" الذي ورد ضمن القائمة، وقالت اإ
رفيع المس توى يشمل جميع أأشكال نقل التكنولوجيا ويقدم اإشعارا بالتكنولوجيات الحديثة المتاحة لأداء الوظيفة الأساس ية 
علام الجمهور بالتكنولوجيات المتطورة الجديدة، في زمن نشر طلبات البراءات. والتفتت اإلى فعالية  لنظام البراءات، وهي اإ

يصالها اإلى الجمهور من أأجل مواصلة جهودهم بشأأن الأنظمة التي تشمل توزيع المعلوما ت المتعلقة بتلك التكنولوجيات واإ
علانا أ خر رفيع  ابتكاراهم الخاصة، أأو المتعلقة بالمواضيع التي مبكن اإصدار تراخي  بشأأنها أأو تطويرها، وبينت أأن ذلك يعد اإ

ضايا والمخاوف. وأأشارت اإلى مؤشر الأداء فضفاضة عمدا، كي تشمل كل الق تالمس توى. وشددت على أأن المصطلحات كان
والمتعلق بمراجعة القانون النموذجي للبراءات للبلدان النامية والبلدان الأقل نموا، وأأفادت أأن العديد  33الذي ورد في الصفحة 

ر لم يكن من الوفود التمست الحصول على معلومات بشأأن س ياق ذلك المؤشر وخلفيته، وأأوضحت أأن القانون النموذجي المذكو 
موضع مراجعة منذ العديد من العقود، بينما شهد الإطار الدولي العديد من التغيرات خلال العقود الأخيرة. وأأعلنت أأن الأمانة 
كانت هدف اإلى مراجعة القانون النموذجي، بهدف تحديثه وملاءمته مع العصر. ولفتت الانتباه اإلى أأن الصياغة المتعلقة بمؤشر 

ا اإلى العديد من أأوجه سوء الفهم، وأأضافت أأن المعنى المقصود لمصطلح "فريق الخبراء العامل" لم يكن الأداء قد أأدت ربم
المعنى الرسم ، وصرحت أأن المعنى المقصود هو تشكيل فريق من الخبراء متوازن من الناحية الجغرافية ويضم خبراء من جميع 

رسال تلك الصيغة المعدلة اإلى مناطق العالم، ومبكنه أأن يعمل على مشروع صيغة معدلة ل لقانون النموذجي، وأأضافت أأنه مبكن اإ
الدول الأعضاء. وأأشارت الأمانة اإلى سؤال هل أأن النشاط مرتبط بلجنة البراءات، وأأوضحت أأن القانون النموذجي يعد صكا 

يطاليا أأثار سؤالا بشأأن  قياس يا يس تخدم خلال المشورة التشريعية والمشورة المتعلقة بالس ياسة العامة. وأأفادت أأن وفد اإ
ن موظفين  الموارد البشرية، وأأبرزت أأن ثلاثة موظفين يعملون على القضايا المتعلقة بنوع  المشورة المذكورين، وقالت اإ

ن الموظف الثالث يشغل منصبا وقتيا. وصرحت أأن الثلاثة موظفين قادرون على الاس تجابة  يشغلان مناصب دائمة، واإ
 ذلك الأعمال المتراكمة الراهنة. وأأوضحت أأن الأمثل هو أأن تضم الأمانة ثلاثة موظفين دائمين قصد لمختلف الطلبات، بما في

بقاء عليها. وأأفادت أأن الأمانة لن تقدر، في حال انخفضت التصطيط بشكل أأفضل، بالإضافة اإلى الا حتفاظ بالخبرات والإ
بق  الطلب مس تقرا أأو تزايد في المس تقبل. ولفتت الانتباه  الموارد، على ضمان أأن تبق  الخدمات في مس تواها الحالي، سواء

اإلى السؤال المتعلق بالعلاقة بين المسأألة وجدول أأعمال التنمية والتوصيات التي تضمنها، وشددت على أأهمية تلك العلاقة، 
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والتي ورد فيها أأن  2.3والنقطة الأخيرة من الفقرة  2.8وبينت أأن الوثيقة تضمنت مثالين عن تلك العلاقة، وهما الفقرة 
)تنس يق جدول أأعمال التنمية(. وأأعربت عن اس تعدادها لتقدم  وصف  2س يواصل العمل عن كثب مع البرنامج  2البرنامج 

ن الأمانة تنوي المحافظة على علاقة  أأدق للعلاقة التي تربط المسأألة بجدول أأعمال التنمية، اإن رغبت اللجنة في ذلك، وقالت اإ
التنمية. وذكرت أأن وفد تركيا تناول مسأألة اتفاقات التجارة الحرة، وأأفادت أأنها س تواصل تقدم  المشورة  قوية بجدول أأعمال

القانونية بشأأن اتفاقات التجارة الحرة، أأو ضمن اإطارها، كلما طلبت الدول الأعضاء ذلك. وصرحت أأن الأمانة ل مبكن أأن 
نه مبكنها، بناء على طلب من الدول الأعضاء، تقدم أأي تقييم بشأأن اتفاقات التجارة الحرة، في حد ذ اها، واس تدركت قائلة اإ

أأن تقدم المعلومات أأو المشورة بشأأن تنفيذ الالتزامات المتعلقة باتفاقات التجارة الحرة ضمن الإطار القانوني الوطني. وأأشارت 
ة، بشأأن المخاطر واستراتيجيات الحد من وطأأها، اإلى البيان الذي أأدلى به وفد البرازيل، بالنيابة عن مجموعة جدول أأعمال التنمي

وشددت على أأنها قضية تجريدية ورفيعة المس توى، نظرا لأن نشاط لجنة البراءات قد يحد من وجاهتها. ورحبت الأمانة بأأي 
ن الأمانة هدف بكل بساطة اإلى أأن  اقتراح تدلي به الدول الأعضاء بشأأن الخطر المذكور وطرق معالجته. ومضت قائلة اإ

تضمن أأن يس تجيب عمل لجنة البراءات اإلى اهتمامات الدول الأعضاء وطلباها. وأأضافت أأن وفد الجزائر تحدث باسم المجموعة 
والمتعلقة  8الأفريقية وتناول مسأألة مواطن المرونة، ولفتت الانتباه اإلى مؤشر الأداء الذي ورد ضمن النتيجة المرتقبة أأول.

التي يتيحها النظام والتحديات التي يواجهها. وأأقرت بأأنه  المرونة مواطن ومنها البراءات، نظام ونية فيالقان والممارسات بالمبادئ
مبكن اإضافة مؤشرات أأخرى، وأأعربت عن رغبتها، من جهة أأخرى، في تطوير مؤشرات موجزة بشكل معقول، وفي أأن 

يتضمن بالضرورة مواطن مرونة في العديد من تشمل تلك المؤشرات المبدأأ الأساسي الذي ين  على أأن نظام البراءات 
المجالت، من جانب الدول الأعضاء، وأأضافت أأن عمل الأمانة بشأأن تناول المبادئ والممارسات في نظام البراءات ينبغ  أأن 

ن الأمانة ل تعارض تطوير أأي  يتناول بالضرورة مواطن المرونة المذكورة، لأنها جزء أأساسي من بيئة البراءات. وأأنهت قائلة اإ
 مؤشرات متسقة تعكس اهتمامات الدول الأعضاء.

مانة على التوضيحات بشأأن الخطر  .342 وتحدث وفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية، وأأعرب عن شكره للأ
ن لم يتم التوصل اإلى اتفاق في اللجنة الدائمباالمتعلق  ة المعنية لبرنامج، واقترح حذف الجزء الأول من الن  الذي ورد فيه "اإ

"الحد من وجاهة اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات باعتبارها  2بقانون البراءات سوف..." فيصير الخطر المتعلق بالبرنامج 
 محفلا متعدد الأطراف".

جابتها على كل الأس ئلة وعلى توضيح مداخلتها السابقة بشأأن النقطة الخامسة   .344 في وشكر وفد السلفادور الأمانة على اإ
والمتعلقة بالتوتر الكامن في اختيارات الس ياسة العامة بخصوص النطاق المناسب لنظام البراءات وتطبيقه. وأأفاد  2.2الفقرة 

، ول طبيعة ذلك العمل. والتفت اإلى القائمة التي 2الوفد أأن الصياغة ل تعكس قدر العمل الذي أأنجزته الأمانة ضمن البرنامج 
تعلقة بالعمل المس تمر مع البرامج الأخرى، وسأأل كيف خططت الأمانة لتشكيل المساعدة التقنية والم  2.3وردت في الفقرة 

 التي س تقدمها، خلال الثنائية المقبلة، للبلدان النامية الأعضاء من سبيل السلفادور وبلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي.

مانة على المعلومات التي قدمتها، وأأبدى انزعاجه وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية، وعبر عن شكره  .350 للأ
بشأأن فريق الخبراء العامل المقترح. وأأيد البيان الذي أأدلت به الأمانة، وشدد على أأن الدول الأعضاء لم تطلب ذلك المؤشر، 

نه يعكس فقط بعض نوايا الأمانة. والتمس حذف المؤشر المذكور. والتفت اإلى مسأألة مواطن المرون ة، واقترح أأن تتضمن وقال اإ
عداد الوثيقة التي تعدها لجنة التنمية بشأأن مواطن المرونة،  2النتيجة المرتقبة أأول. مؤشرا أ خر يتناول التقدم الحاصل في اإ

وأأوضح أأن المؤشر س يكون مرجعا لبرنامج العمل في مواطن المرونة الذي اعتمدته لجنة البراءات. ورأأى أأن يرد الن  كما يلي: 
 ثائق متعلقة بمواطن المرونة في مجال قانون البراءات"."تطوير و

ضافية للجنة وعلى قبولها توضيح كيف  .352 يران الإسلامية( الأمانة على تقدم  معلومات اإ يران )جمهورية اإ وشكر وفد اإ
. صاغت الأجزاء الرئيس ية لس ياق التصطيط، وعلى بيان بعض التحديات وتقدم  اقتراحات ملموسة لجعلها أأكثر موضوعية
وأأيد الوفد البيان الذي أأدلى به وفد الجزائر بالنيابة عن المجموعة الأفريقية بشأأن القانون النموذجي للبراءات والاقتراحات 
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ضافية،  الأخرى. وأأشاد بالتوضيحات التي قدمتها الأمانة، وأأبرز أأن تلك التوضيحات أأثارت من جهة أأخرى مواطن غموض اإ
القائمة على توجيهات الدول الأعضاء. ورأأى أأن اإحداث فريق يضم خبراء من بعض البلدان،  نظرا لنحرافها عن طبيعة المنظمة

ن  بالطريقة التي اقترحتها المنظمة، سيتعارض مع طبيعة المنظمة. وشدد على أأن الوفد ل يصر على أأي نسق بعينه، وقال اإ
أأو لجنة التنمية أأو الجمعية العامة. وأأبرز أأن الدول  اإحدى لجان الدول الأعضاء ينبغ  أأن تناقش المسأألة، سواء لجنة البراءات

الأعضاء ينبغ  أأن تناقش خاصة كيفية معالجة تلك القضية وأأن تقدم اقتراحا بذلك الشأأن، من سبيل اإحداث فريق خبراء، 
 اإن هي اتفقت حول ذلك. ورأأى أأن الجمعية العامة أأو الدول الأعضاء ينبغ ، قبل كل شيء، أأن تتخذ قرارا بشأأن

 القضية. تلك

وتحدث وفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية، وساند البيان الذي أأدلى به وفد الجزائر بالنيابة عن المجموعة  .358
الأفريقية بشأأن عمل لجنة التنمية في مواطن المرونة، بالإضافة اإلى عملها المتعلق بفريق الخبراء العامل. ورأأى أأن مؤشر الأداء 

 الخبراء العامل ينبغ  أأن يحذف.المتعلق بفريق 

وأأعربت الأمانة عن تقديرها للاقتراح الذي أأدلى به وفد البرازيل بخصوص تغيير الن  المتعلق بالبرنامج. ولفتت  .353
ذا أأزالت اللجنة الجمل التمهيدية، طبقا للاقتراح الذي أأدلى بالخطر س ت الانتباه اإلى أأن الجملة المتعلقة كون أأعم وأأرفع مس توى، اإ

، وأأوضحت أأن النقطة 2.2وفد البرازيل. والتفتت اإلى السؤال الذي طرحه وفد السلفادور بشأأن النقطة الخامسة في الفقرة به 
المعنية تعد أأحد المخاوف المشتركة والتقليدية، وبين أأنها تصف كيف يعمل نظام البراءات والتوتر المس تمر بين الس ياسات 

أأوجه الاحتكار ومن جهة أأخرى بتشجيع الابتكار. وأأفادت أأن الأمانة تنوي مواصلة  العامة المتعلقة من جهة بالحيلولة دون
الاهتمام بذلك التوتر ومحاولة حله، خاصة في المجالت التي تتضمن مخاوف متعارضة مثل المخاوف المذكورة. ولفتت الانتباه اإلى 

، وأأوضحت أأن البرامج 38المتنوعة مثلما ورد في الصفحة التعليق الثاني الذي أأدلى به وفد السلفادور بشأأن العمل مع البرامج 
ليس منفصلا عن  2جميعا تتناول القصد الرفيع المس توى للعمل الذي يقوم به البرنامج، بتلك الطريقة. وبينت أأن البرنامج 

نجاز العمل بالتعاون مع عدد من البرامج الأخرى داخل الويبو. وأأقرت ب عطاء بقية البرامج، وأأكدت أأنه يجب اإ أأنه مبكن اإ
ضافية حول تلك الجملة عبر وصف العمل المذكور بالتدقيق، وصرحت أأن المعلومات التفصيلية ترد، من الناحية  تفاصيل اإ
العملية، ضمن خطط العمل وليس ضمن وثيقة الميزانية، وأأضافت أأن الجمل التي تتضمنها وثيقة الميزانية أأرفع مس توى من 

ت اإلى التعليقات التي أأدلت بها الوفود، ومنها التعليق الذي أأدلى به وفد الجزائر بالنيابة عن الناحية الاستراتيجية. وأأشار 
، وأأحاطت الأمانة علما 8المجموعة الأفريقية، بشأأن المخاوف ومس توى الانزعاج المتعلقة بالمؤشر الأخير الذي ورد ضمن أأول.

ن الأمانة لحظت أأ  عليه الزمن، وأأعلنت أأن ذلك حثها على تقدم    الراهن قد عفن القانون النموذجيبهذا الشأأن. وقالت اإ
ذلك الاقتراح. وشددت على ضرورة التوصل اإلى مقاربة لتحديث القانون النموذجي، وصرحت أأنها س تقبل ما س تقرره 

لائم الالتفات اإلى الدول الأعضاء بشأأن الطريقة التي ينبغ  أأن تعتمدها الأمانة لتناول القضية. وأأعربت عن اعتقادها أأنه من الم
هذه القضية طالما أأن الأمانة ل تعارض أأي طريقة لمعالجة المسأألة. وأأكدت من جهة أأخرى أأهمية أأن تحتفظ الأمانة بهذه المهمة. 
عداد الوثائق المتعلقة بمواطن المرونة  لى الالتماس المتعلق بتضمين اإشارة خصوصية اإلى اإ وأأشارت اإلى قضية مواطن المرونة واإ

مكانية تضمين تلك الإشارة، واس تدركت قائلة اإن تلك الإشارة، من جهة طبقا ل برنامج العمل الذي تم التفاق عليه، وأأقرت باإ
أأخرى، ل ترد عادة في وثيقة الميزانية. وأأفادت أأن جميع تفاصيل برنامج العمل للجنة البراءات مبكن أأن ترد ضمن أأحد 

اءات بصدد تحقيق النتائج المنتظرة. ورأأت أأن الحصول على المس توى المذكور مؤشرات الأداء، بهدف التثبت من أأن لجنة البر 
من التفاصيل ل يساعد بصفة خاصة خلال مسار البرنامج والميزانية، وأأبرزت صعوبة التوصل اإلى اختيار من بين بعض تلك 

ن الأمانة كانت تسع  اإلى أأن تتضمن وثيقة الميزانية القدر ا  لصحيح من التفاصيل.الأنشطة. وأأنهت قائلة اإ

ن تم اإحداث مؤشر الأداء المتعلق بمواطن  .354 وتحدث وفد بلجيكيا باسم المجموعة باء، وأأعرب عن انزعاج المجموعة اإ
يهدف اإلى ضمان تطوير قانون البراءات الدولي. وصرح أأن المجموعة  2تبين بوضوح أأن البرنامج  2.2المرونة. ورأأى أأن الفقرة 

نشاء مؤشر ضافية. والتفت الوفد  ل توافق على اإ أأداء خاص، لأن اللجنة لم تكن تنوي أأن تحدث مواطن مرونة وتقييدات اإ
، ونوه بالتوضيحات الجلية التي قدمتها الأمانة، وعبر عن رغبته 8اإلى مؤشر الأداء الأخير الذي ورد ضمن النتيجة المرتقبة أأول.
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ن قامت الدول في الحفاظ على المؤشر المذكور، كما هو. وأأفاد أأن لجنة ا لبراءات، بصفة عامة، لن تنهي  أأبدا نقاشاها، اإ
الأعضاء بتناول كل برنامج ومحاولة تغيير جزء من الصياغة التي اقترحتها الأمانة. وأأعرب عن تأأييده للاإحاطة علما بالتعليقات 

 والمرور اإلى التعليق الموالي.

ن مو  .355 قف المجموعة مرن بشأأن وجهة نظر الأمانة بخصوص مؤشر وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية، وقال اإ
الأداء المتعلق بمواطن المرونة، اإن كان اعتماد جمل عامة جدا س يغط  كل الأنشطة. وأأكد من جهة أأخرى على ضرورة حذف 

وعة باء، وأأوضح أأن الإشارة اإلى فريق الخبراء العامل. ولفت الانتباه اإلى البيان الذي أأدلى به وفد بلجيكيا بالنيابة عن المجم
المجموعة الأفريقية ل تعارض المهمة في حد ذاها. وأأفاد أأن الدول الأعضاء ينبغ  أأن تناقش القضية داخل هيئة من سبيل لجنة 

ل بعد التشاور وتقدم  بعض المعلومات الأساس ية.  البراءات، وخل  اإلى أأن الوثيقة ل ينبغ  أأن تتضمن ذلك اإ

ن بعض الدول الأعضاء لم تقر بعض وأأشار وفد أأستراليا اإلى  .356 مؤشر الأداء المتعلق بفريق الخبراء العامل، وقال اإ
قرارها، س يضعف بشكل كبير  الأنشطة المتعلقة بالبرنامج والميزانية. وأأفاد أأن حذف كل البنود التي تم اقتراحها ولم يتم اإ

بعض الأحكام المتعلقة بالأنشطة المقترحة والتي لم يتم البرنامج والميزانية. وأأكد ضرورة الاعتراف بحاجة الأمانة اإلى اإحداث 
عادة صياغة المؤشر، والاس تعاضة عن عبارة "التقدم الحاصل  قرارها بعد. وشدد على المخاوف التي أأثارها الوفود، واقترح اإ اإ

به الوفد يهدف اإلى بشأأن الوفاق بخصوص" بعبارة "بشرط موافقة الدول الأعضاء على ذلك". وأأبرز أأن الاقتراح الذي أأدلى 
توضيح أأن أأحد الاقتراحات يتعلق بفريق الخبراء العامل وأأن الدول الأعضاء ينبغ  أأول أأن توافق على ذلك الاقتراح. ورأأى 

 أأن الصياغة المذكورة س تمكن الأمانة من اإحداث أأحكام بشأأن ذلك النشاط، في انتظار موافقة الدول الأعضاء.

يران الإ  .357  باسم المجموعة باء، ن البيان الذي أأدلى به وفد بلجيكاسلامية بعض التوضيحات بشأأ والتمس وفد جمهورية اإ
 اإن كان يقصد أأن الوفود "ينبغ  أأن تقبل حزمة انية. وسأأل، بالخصوص، وفد بلجيكاوالمتعلق بالنقاشات بشأأن البرنامج والميز 

لتعليقات والملاحظات بخصوص بعض البرامج دون البرنامج والميزانية أأو ترفضها كما هي" أأو أأن الوفود مبكنها أأن تدلي با
أأخرى. ولفت الانتباه اإلى أأن لجنة الميزانية هي المحفل الوحيد الذي مبكن للدول الأعضاء أأن تناقش فيه البرنامج والميزانية 

وذكر الوفد أأن الدول المقترحين للثنائية المقبلة، وشدد على أأن اللجنة ل ينبغ  أأن تضع حدودا للدول الأعضاء أأو أأن تقيدها. 
أأن الدول الأعضاء اكتفت بالإحاطة علما بها، وأأعرب عن مخاوفه و الأعضاء لم تقر بعد الخطة الاستراتيجية للأجل المتوسط 

من أأن صياغة مشروع الميزانية بأأكمله تمت ضمن س ياق الأهداف الاستراتيجية التسعة التي نصت عليها تلك الخطة. وأأشاد 
شارة اإلى قرار الدول الأعضاء، بشكل واضح، وأأن يعكس مؤشر بالقتراح الذي أأد لى به وفد أأستراليا بشأأن ضرورة وضع اإ

نشاء فريق  الأداء تلك الإشارة. وعبر عن انزعاجه من بقية الجملة، وأأفاد أأنها استبقت قرار الدول الأعضاء بشأأن ضرورة اإ
وانه اتخاذ قرار بشأأن ما ستناقشه الدول الأعضاء وكيف الخبراء العامل، وحكمت عليه مس بقا. وأأبرز أأنه من السابق لأ 

 س تتناول تلك القضية.

ن الفقرة الأولى في الوثيقة ها وفد بلجيكاورد وفد مصر على النقطة التي أأثار  .352 بينت أأنه  WO/PBC/20/3، وقال اإ
لمناقشة "من النظام المالي  6.8 تم تقدم  مشروع البرنامج والميزانية للجنة الميزانية، خلال الدورة العشرين، طبقا للمادة

مكانية ذلك في بما الشأأن، هذا في توصياها وتقدم  عليه المشروع والتعليق دراج تلك المادة في "تعديله اإ . وتطلع الوفد اإلى اإ
دلء بتعليقات واقتراحات بشأأن مشروع الميزانية، حسب  السجل، وشدد على ضرورة احتفاظ الدول الأعضاء بالمرونة للاإ

 راه مناس با.ت ما

ذ وضحت مؤشر الأداء عبر بدء الجملة بعبارة "بشرط موافقة الدول  .354 وأأعربت الأمانة عن تقديرها لوفد أأستراليا اإ
الأعضاء". والتفتت اإلى المخاوف الأخرى بشأأن الكيفية الخصوصية التي تعرفت عليها الأمانة، واقترحت حذف الكيفية 

ذكورة كمساهمة يتم قياسها ومقارنتها بالتقدم الحاصل في مراجعة القانون النموذجي دون الخصوصية، وأأن يتم الاعتراف بالمهمة الم
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نها تقترح أأن يكون المؤشر كما يلي: "التقدم الحاصل بشأأن مراجعة القانون  تحديد الطريقة المعتمدة للقيام بذلك. وقالت اإ
 ط موافقة الدول الأعضاء."النموذجي للبراءات المتعلق بالدول النامية والدول الأقل نموا، بشر 

وقال الرئيس اإن اقتراح الأمانة معقول، وأأعلن أأن اللجنة قد اعتمدت ذلك الاقتراح. وأأشار الرئيس اإلى بقية التعليقات  .360
 التي أأدلت بها الدول الأعضاء، والتمس من الأمانة أأن تراجع مشروع الميزانية.

يران الإسلامية، وأأفادت أأن الجمعية العامة اعتمدت الأهداف والتفتت الأمانة اإلى التعليق الذي أأدلى به وفد جمهو  .362 رية اإ
 ، ضمن الإطار الاستراتيج  المعدل.8002/04الاستراتيجية التسعة خلال مراجعة البرنامج والميزانية 

وتحدث وفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية، وأأعرب عن قلقه بخصوص الن  الذي اقترحته الأمانة بشأأن  .368
ان الذي أأدلى راجعة القانون النموذجي للبراءات. وصرح أأن الوفد لم يجد الوقت الكافي لدراسة ذلك الاقتراح. وأأشار اإلى البيم

رفقة  2 والذي أأعرب فيه عن اس تعداده للنظر في الوثيقة بأأكملها، وأأكد رغبة وفد البرازيل في فح  البرنامج به وفد بلجيكا
 .2البرنامج 

، وأأضاف أأنها اعتمدت من جهة أأخرى الحل الوسط الذي اقترحته 2اللجنة لم تعتمد بعد البرنامج وأأوضح الرئيس أأن  .363
زالة الإشكالية المتعلقة بفريق الخبراء العامل.  الأمانة بشأأن صياغة الصيغة المعدلة للقانون النموذجي للبراءات، بهدف اإ

مخاوف الوفد. وتطلع اإلى التوصل اإلى وفاق بشأأن اإحداث وبين وفد البرازيل أأن الن  الذي اقترحته الأمانة لم يتناول  .364
دراج أأية أأحكام في الميزانية.  فريق الخبراء العامل داخل اللجنة المناس بة وبشأأن الولية التي ستس ند اإلى ذلك الفريق، قبل اإ

ن الوفد يحتاج اإلى مزيد من الوقت لمناقشة هذه المسأألة مع مجموعته.  وقال اإ

ية لن تمثل أأي اإشكالية، بما أأن الن  الذي اقترحته الأمانة يشترط أأن توافق الدول الأعضاء وصرح الرئيس أأن الول .365
 على المسأألة بأأكملها، وأأن مؤشر الأداء لم يعد ين  على فريق الخبراء العامل.

بة عن مجموعة وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية، وأأعرب عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد البرازيل بالنيا .366
أأن لجنة ال من جدول أأعمال التنمية، وصرح أأن لديه بعض التحفظات على الصياغة التي اقترحتها الأمانة. وأأفاد أأنه من المنتظر 

 في سبتمبر أأو في وقت لحق من هذا الأس بوع.تس تعرض تلك القضية 

ثارة مخاوفها خلال دورة اللجنة في سبتمبر .367 ، بعد الاطلاع على الصورة العامة للبرنامج وأأبرز الرئيس أأن الوفود مبكنها اإ
 والميزانية الكاملين، وعبر عن اعتقاده، رغم كل شيء، أأن الن  الذي اقترحته الأمانة معقول.

يران الإسلامية الانتباه اإلى مؤشر الأداء المتعلق بمراجعة القانون النموذجي للبراءات، وأأكد  .362 ولفت وفد جمهورية اإ
 ين" الواردة ضمن الغايات، نظرا لأنه قد تم حذف الإشارة المتعلقة بفريق الخبراء العامل.ضرورة حذف كلمة "اجتماع

 .8وافتتح الرئيس النقاشات بشأأن البرنامج  .364

 ولفتت الانتباه بالخصوص اإلى قرار الجمعية العامة للويبو المتعلق بعمل اللجنة 8وقدمت الأمانة مشروع البرنامج  .370
الصناعية، بشأأن قانون التصاميم الصناعية وممارساها، والذي عكسه تقرير  مات التجارية والتصاميمالمعنية بقانون العلا الدائمة

. 8023ومايو  8028، وللدورتين اللتين تلتاها، واللتين عقدتا على التوالي في ديسمبر 8028الجمعية العامة لدورة أأكتوبر 
 فيما جيدا تقدما أأحرزت قد اللجنة ين للجنة العلامات، اإلى أأنوذكرت أأن الرئيس خل ، عند اختتام الدورة التاسعة والعشر 

العمل قد أأحرز تقدما فيما يتعلق  وأأن SCT/29/3و SCT/29/2الوثيقتين  في الواردين والقواعد المواد بمشروع  يتعلق
ن العديد من  اإلى توصية رفع يا يتيححققت تقدما كاف  أأفادت أأن اللجنة الوفود بالمساعدة التقنية وتكوين الكفاءات. وقالت اإ
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 تقدم شددت على الحاجة اإلى اإحراز الأخرى الوفود بعض . وأأضافت أأن8024 في دبلوماسي مؤتمر بعقد للويبو العامة الجمعية
ملموسة. وأأبرزت أأن الجمعية العامة للويبو س تقيم  نتيجة اإلى التوصل بغية الكفاءات وتكوين التقنية المساعدة بخصوص اإضافي

صل وتنظر فيه، قبل أأن تتخذ قرارا بشأأن عقد المؤتمر الدبلوماسي. وأأوضحت أأن الجمعية العامة هي من سيتخذ التقدم الحا
القرار بشأأن عقد المؤتمر الدبلوماسي. وذكرت أأن الجمعية س تعقد اجتماعا في الأس بوع الأخير في سبتمبر، وأأكدت أأن مشروع 

ن اعتمادات الميزانية س تكف  لعقد المؤتمر جدول أأعمال تلك الدورة ن  على بند وجيه بالمؤتمر  الدبلوماسي. وأأنهت قائلة اإ
 الدبلوماسي، في حال قررت الجمعية العامة ذلك خلال دورة سبتمبر.

ن المنظمة يجب أأن تن  على بعض الأحكام في حال قررت الجمعية العامة عقد المؤتمر. وشدد على  .372 يطاليا اإ وقال وفد اإ
يطبق أأيضا في بقية المشاورات. وأأعرب عن تأأييده لهذا البند من البرنامج. والتفت اإلى أأن هذا النوع من الممارسات 

مؤشرات الأداء المتعلقة بعمل لجنة العلامات، وطلب مزيدا من المعلومات بخصوص المؤشر المقترح والمتعلق بالتقرير الموجز 
 بما في ذلك تكاليف المقاربات المتنوعة وفوائدها. بشأأن الخيارات المتاحة من أأجل الحماية القانونية للبيان الجغرافي،

يران )جمهورية _ الإسلامية( من الأمانة تقدم  بعض التوضيحات، وسأأل هل أأن لجنة العلامات  .378 والتمس وفد اإ
ناقشت مؤشرات الأداء المقترحة وهل قررت الدول الأعضاء اعتماد طريقة الإبلاغ المذكورة. وأأعرب الوفد عن قلقه بشأأن 

رير المقترح بشأأن موضوع العلامات المعروفة جدا. ولفت الانتباه اإلى مؤشر الأداء المتعلق بالإطار التشريع  لقواعد التق
جراءات الصيانة، وأأفاد أأن الجمعية العامة هي من س يقرر هل س يعقد المؤتمر الدبلوماسي أأم ل.  تسجيل التصاميم الصناعية واإ

ة والأحكام المس بقة، وبين أأن تلك الصياغة مبكن أأن تؤدي اإلى أأحكام مس بقة بشأأن ورأأى أأن صياغة الن  تميزت بالستباقي
 قرار الجمعية العامة.

وقال وفد اليابان اإن لجنة العلامات، على حد علمه، لم توافق بعد على العمل المتعلق بمؤشرات الأداء الثلاثة المتعلقة  .373
ل بعد موافقة الدول الأعضاء، بعمل لجنة العلامات. وطلب الوفد تأأكيد أأنه لن يتم الم ي  قدما في الأنشطة المذكورة اإ

 وبالستناد اإلى النقاشات داخل لجنة العلامات.

وأأعرب وفد المملكة المتحدة عن رضاه، وأأبرز أأن اعتماد معاهدة قانون التصميم هو أأحد الغايات الأساس ية في مجال  .374
غرافية. وساند الصياغة المقترحة، ورأأى أأنها استندت اإلى وقائع حقيقية، العلامات التجارية والتصاميم الصناعية والبيانات الج

 بالإضافة اإلى التطورات الأخيرة داخل لجنة العلامات.

طار الس ياسة العامة لتشريع الملكية الفكرية، بشكل  .375 وأأشار وفد تركيا اإلى النتيجة المقترحة المتعلقة بالإطار التنظيم  وباإ
، والتمس من الأمانة تقدم  بعض التوضيحات بشأأن النس بة المئوية المتعلقة بالنتيجة 2البرنامج متوازن ومصمم خصيصا، ضمن 

 .8المرتقبة أأول.

. وقال اإن لجنة العلامات 2وتحدث وفد سويسرا بشأأن مؤشرات الأداء الثلاثة المقترحة المتعلقة بالنتيجة المرتقبة أأول. .376
ن الوفد يفضل في هذه المرحلة أأن لم تناقش تلك الأنشطة، وصرح أأنه ل ينبغ  اإ  صدار أأحكام مس بقة بشأأن القرار. وقال اإ

نجازات  تكون القراءة عامة أأكثر، وأأعرب عن انزعاجه عند ذكر المواضيع التي لم تناقشها اللجنة ولم تتفق بشأأنها. ونوه الوفد باإ
لدبلوماسي بشأأن قانون التصميم. ورأأى أأنه من لجنة العلامات وبعملها، وأأيد تخصي  ميزانية للنشاط المتعلق بعقد المؤتمر ا

، نسبيا، مع صياغة البرنامج 2المعقول أأن تتشابه صياغة البرنامج المقترح بشأأن المؤتمر الدبلوماسي الذي ورد ضمن البرنامج 
في ة " الذي ورد في الوثيقbrands. وأأضاف أأن مصطلح "4المقترح بشأأن المؤتمر الدبلوماسي الذي ورد ضمن البرنامج 

 " بدل ذلك.distinctive signs"، والتمس اس تخدام مصطلح "marquesنكليزية، تم ترجمته بمصطلح "صيغتها الإ 

وأأعرب وفد السلفادور عن تأأييده لعقد المؤتمر الدبلوماسي وأأفاد أأن تخصي  ميزانية لذلك النشاط خلال الثنائية  .377
ضافية، وسأأل هل أأن المقبلة يعد قرارا صائبا. والتفت اإلى النشاط المقترح  بشأأن العلامات الشهيرة، والتمس تقدم  معلومات اإ
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عداد الخطوط العريضة لبعض  مكاتب الملكية الصناعية ينبغ  أأن يكون لديها دليل لكيفية تناول العلامات الشهيرة، وهل تم اإ
 الخطط بشأأن ذلك المشروع.

. وسأأل لماذا 4و 8وماسي بنفس الطريقة في البرنامجين وشدد وفد مصر على الحاجة اإلى معاملة قضية عقد المؤتمر الدبل .372
ينبغ  تقلي  مخصصات الميزانية المتعلقة بالمشورة القانونية، اإن كان المؤتمر الدبلوماسي س يعقد. وواصل الوفد حديثه بشأأن 

تفاء بال راء الإيجابية التي ، وتساءل لماذا تم الاك 32النقطة الثالثة، وطلب بعض التوضيحات بشأأن الغاية التي تناولتها الفقرة 
 من البلدان المعنية. بالمائة 85أأدلت بها 

من التقرير الوصف  كي تقر أأن أأصحاب  2.8وأأيد وفد البرازيل البيان الذي أأدلى به وفد مصر. والتمس تعديل الفقرة  .374
ذا المصاح  ل يقتصرون على صناعات العلامات التجارية والتصميم. وتساءل لماذا تم اقتراح تق ارير مواضيعية بشأأن البرنامج، اإ

 لم تناقش اللجنة المناس بة مضمون تلك المواضيع.

 وساند وفد بلجيكيا البيان الذي أأدلى به وفد المملكة المتحدة. .320

ن الأمانة ينبغ  أأن تعلم اللجنة بال ثار المترتبة على الميزانية جراء تعديل مؤشرات الأداء المقترحة،  .322 س بانيا اإ وقال وفد اإ
  تعديل تلك المؤشرات.اإن تم

س بانيا وأأعرب عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد سويسرا  به أأدلى الذي للبيان تأأييده عن هنغاريا وفد وأأعرب .328 وفد اإ
 بشأأن مؤشرات الأداء المقترحة المتعلقة بلجنة العلامات.

 بلجنة العلامات.وأأيد وفد فرنسا البيان الذي أأدلى به وفد سويسرا بشأأن مؤشرات الأداء المتعلقة  .323

س بانيا وفرنسا. وشجع على اعتماد معاهدة  .324 وساند وفد أألمانيا المواقف التي عبرت عنها وفود بلجيكيا والمملكة المتحدة واإ
 قانون التصميم ودعا اإلى تخصي  بعض الموارد في الميزانية الحالية.

بق .325 اء على الهدف المتعلق بعقد المؤتمر ونوه وفد الصين بالتقدم الذي أأحرزته لجنة العلامات. ورأأى ضرورة الإ
 الدبلوماسي بشأأن معاهدة قانون التصميم وعلى اعتمادات الميزانية المرتبطة بالمؤتمر المذكور.

وأأبرزت الأمانة أأنه مبكن الاس تعاضة عن مؤشرات الأداء المقترحة المتعلقة بأأنشطة لجنة العلامات، بالصياغة المحايدة  .326
، من سبيل "التقدم المتعلق بالتفاق بشأأن القضايا الراهنة من جدول أأعمال لجنة 8028/23يزانية التي اعتمدها البرنامج والم

نه مبكن تعديل الأجزاء الوصفية المرتبطة بالبرنامج  ، تبعا لذلك. وأأضافت أأنه ستتم مراجعة الغاية 8العلامات"، وقالت اإ
 .8المقترحة المتعلقة بمؤشر الأداء أأول.

ن اللجنة تقبل الحل المذكور.وأأنهي  الرئيس قائ .327  لا اإ

 .3وافتتح الرئيس النقاشات بشأأن البرنامج  .322

نه يركز على حق المؤلف والحقوق  3وقدمت الأمانة البرنامج  .324 وبينت أأن البرنامج بس يط جدا ودقيق، وقالت اإ
الدول النامية على الاس تفادة المجاورة، وخاصة على المساعدة التقنية للبلدان النامية. وأأفادت أأن الأنشطة هدف اإلى مساعدة 

من نظام حق المؤلف، والحرص على تمكين تلك الدول من اس تخدام حق المؤلف والحقوق المجاورة في ثقافاها. وأأكدت أأن 
ن القطاع سيس تخدم تقنيات  هذا الموضوع لقى ترحيبا كبيرا. وأأبرزت أأن الميزانية انخفضت بعض الشيء، واس تدركت قائلة اإ

ويبحث عن طرق لتحسين أأوجه الفعالية. وأأشارت اإلى أأن مؤشرات الأداء وصفت كثيرا بأأنها معقدة نوعا ما، القطاع الخاص 
وشددت على التقدم الذي تم اإحرازه خلال الس نوات الثلاث الماضية، وأأعربت عن نيتها مواصلة العمل للتوصل اإلى صياغة 
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الأعضاء خلال الاجتماع. وصرحت أأن الهدف هو  الدولالتي أأدلت بها  التعليقات الحس بان في وتدابير أأفضل، تأأخذ
 مواصلة التعلم والتحسين، في نفس الوقت.

معاهدة مراكش بشأأن لم تتضمن تنفيذ  3وأأعرب وفد البرازيل عن قلقه، وذكر أأن مخصصات الميزانية المتعلقة بالبرنامج  .340
اهدة ل يرد ضمن أأولويات الويبو للثنائية المقبلة. ، وأأن تنفيذ المعالتقييدات والاس تثناءات لفائدة الأشخاص ضعاف البصر

وشدد على الحاجة اإلى الموارد البشرية والمالية لمواصلة الحوار مع أأصحاب المصاح  الرئيس يين، وخاصة الأشخاص ضعاف 
  اعتبار البصر. وأأبرزت أأن الدول الأعضاء كانت هدف اإلى تحقيق ذلك الهدف عندما ناقشت المعاهدة. وأأضاف أأنه ل ينبغ

منصة أأصحاب المصاح  ضمن الأولويات رغم أأنها مكملة للمعاهدة، ودعا اإلى اعتبار تنفيذ المعاهدة ضمن الأولويات. وقال اإن 
المجاورة وليس عن  والحقوق المؤلف بحق المعنية الدائمة جنةل القرارات المتعلقة بمنصة أأصحاب المصاح  يجب أأن تصدر عن ال 

 المجاورة لم تناقش ميزانية البرنامج. والحقوق المؤلف بحق المعنية الدائمة ة. وذكر أأن اللجنةلجنة البرنامج والميزاني

من الن  الانكليزي لإطار الإدارة  42 وطلب وفد سويسرا بعض التوضيحات بشأأن الإشارة التي وردت في الصفحة .342
حدى غايات المؤتمر الدبلوماسي، وأأكد أأ  من الميزانية لم تتضمن أأي مخصصات  24.3ن النقطة القائمة على النتائج، والمتعلقة باإ

المجاورة قد صارت جاهزة  والحقوق المؤلف بحق المعنية الدائمة للمؤتمر الدبلوماسي. وتساءل الوفد هل أأن ذلك يعني أأن اللجنة
ير الذي أأحرزته اللجنة في هذه المرحلة لعقد المؤتمر الدبلوماسي خلال الثنائية المقبلة، وأأضاف أأن ذلك يدل على التقدم الكب

نه ل مبكن الحديث عن المؤتمر الدبلوماسي لأس باب متعلقة بالميزانية. ولفت الانتباه اإلى  في هذا الشأأن، واس تدرك قائلا اإ
النقاش الذي جرى في اليوم السابق وأأعرب عن تأأييده للعمل المتواصل الذي تقوم به الويبو بخصوص منصة أأصحاب 

تاحة  النفاذ اإلى المعلومات للأشخاص ضعاف البصر، ورأأى أأن المنصة مكملة لمعاهدة مراكش. المصاح ، من أأجل اإ

ن النقطة  42وبين وفد مصر أأن الصفحة  .348 شارة اإلى المؤتمر الدبلوماسي، ومضى قائلا اإ من الميزانية  24.3تضمنت اإ
 3اإلى الفقرة المتعلقة بتنفيذ البرنامج  تتضمن، من جهة أأخرى، أأي أأحكام بخصوص عقد مؤتمر خلال الثنائية المقبلة. والتفت لم

، أأو بشأأن 88و 80و 27و 26لتوصيات جدول أأعمال التنمية، ومنها العمل المتعلق بالس ياسة العامة بشأأن التوصيات 
شارة اإلى عقد المؤتمر. وا لتمس المساعدة التقنية المقدمة للدول الأعضاء بناء على الفئة أألف، وذكر أأن تلك الفقرة لم تتضمن أأي اإ

 20نصت على أأن الغاية هو أأن تصدق  42الوفد مراجعة الفقرات وأأن تتضمن توصيات خصوصية. وأأضاف أأن الصفحة 
، وأأعلن أأن المعاهدة ل تدخل معاهدة مراكش بشأأن التقييدات والاس تثناءات لفائدة الأشخاص ضعاف البصربلدان على 

ذا صدقت عليها  ل اإ  تصديقا خلال الثنائية القادمة. 80ورة تعديل الغاية لتصير بلدا، وشدد على ضر  80حيز التنفيذ اإ

. وأأبرز أأن الأمانة تلقت 3وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية، وقال اإن لديه بعض التعليقات بشأأن البرنامج  .343
ضافية بشأأن معاملة حق المؤلف والحقوق المجاورة بشكل منفصل. وأأضاف أأن الو  فد طلب معلومات طلبا لتقدم  معلومات اإ

بشأأن المؤشرات المتعلقة بالمساعدة التقنية والتدريب، كي تعلم الدول الأعضاء بوضوح ما يتم القيام به ضمن أأنشطة التدريب. 
نه ينبغ  القيام بأأنشطة أأكثر في هذا الشأأن وتقدم  المزيد من المعلومات،  وخ  بالذكر التصديق على المعاهدات الهامة، وقال اإ

رسال الخبراء اإلى البلدان. وشدد على الغموض بشأأن الخطط التي سيتم  من سبيل هل تتضمن الأنشطة مثلا اجتماعات، أأو اإ
اعتمادها بهدف معالجة المخاطر الرئيس ية واستراتيجيات الحد من وطأأها. وصرح أأن خلق الوع  بشأأن أأهمية حق المؤلف 

علومات المتغيرة تبق  مسائل عامة. وأأضاف أأن الطلب كبير في والتشديد على أأهميته وملاءمة هذا الحق مع تكنولوجيات الم
أأفريقيا ولكن وصف الأعمال غامض جدا. وسأأل من جديد حول ما تنوي الأمانة القيام به ضمن منصة أأصحاب المصاح  

 ، بخلاف معاهدة مراكش، من أأجل تمكين الأشخاص ضعاف البصر من النفاذ اإلى المعلومات. وقال اإنTIGARومشروع 
ة ل ترغب في أأن تباشر الأمانة أأنشطة تجعل العمل بناء على معاهدة مراكش أأمرا اختياريا. وأأبرز أأن العلاقة يالمجموعة الأفريق 

التكميلية بين الأنشطة والمعاهدة ليست واضحة، وأأكد ضرورة أأن تكون الأنشطة مكملة للمعاهدة. وطلب الوفد الأرقام التي 
 .TIGARصة أأصحاب المصاح  ومشروع تضمنتها الميزانية بخصوص من
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 وأأعرب وفد السلفادور عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد البرازيل بشأأن معاهدة مراكش ومنصة أأصحاب المصاح . .344

وساند وفد الس نغال البيان الذي أأدلى به وفد الجزائر بالنيابة عن المجموعة الأفريقية. والتفت اإلى المخاطر الأساس ية  .345
الحد من وطأأها، وقال اإن الاستراتيجية التي تبرز أأهمية التكنولوجيا في مجال حق المؤلف، س تكون أأفضل في واستراتيجيات 

س ياق الحد من وطأأة المخاطر من الاستراتيجية العامة التي اقترحت القيام بأأنشطة لإذكاء الوع ، بشكل يظهر أأهمية حق 
عادة صياغة النتائج المرتقبة التي ورد ضافة مؤشر الأداء المتعلق بتقدم  المساعدة  8.3ت ضمن النقطة المؤلف. وطلب اإ قصد اإ

التقنية للدول الأعضاء بهدف اإحداث منظمات الإدارة الجماعية، بدل الاكتفاء بالتركيز على التعاون بين الدول الأعضاء التي 
دارة جماعية.  لديها فعلا منظمات اإ

ه وفد مصر، وشدد على ضرورة أأن تكون الغاية المتعلقة بعدد وعبر وفد البرازيل عن تأأييده للبيان الذي أأدلى ب .346
 البلدان التي س تصدق على معاهدة مراكش، أأكبر من العدد الحالي.

يران )جمهورية  .347 الإسلامية( البيان الذي أأدلى به وفد البرازيل بشأأن أأهمية تنفيذ نتائج المؤتمر الدبلوماسي  –وأأيد وفد اإ
نه س يكون من الأنسب تحديد في مراكش والأس ئلة التي أأثارها  بشأأن المؤتمر الدبلوماسي المتعلق بالثنائية المقبلة. وقال الوفد اإ

المؤتمرات الدبلوماس ية التي سيتم تنظيمها والمواضيع التي س تتناولها تلك المؤتمرات. وأأعرب عن مساندته أأيضا للالتماس الذي 
ضافية بشأأن مشرو  .TIGARع قدمه وفد الجزائر للحصول على معلومات اإ

معاهدة مراكش بشأأن التقييدات والاس تثناءات وأأجابت الأمانة على الأس ئلة المتعلقة بموارد الميزانية المتاحة لتنفيذ  .342
ن الميزانية المخصصة لفائدة الأشخاص ضعاف البصر ، وذكر أأنه قد تم اعتماد ن  المعاهدة بعد تاريخ الميزانية، واس تدرك قائلا اإ

تنفيذ معاهدة مراكش المقترحة. وبينت أأن خطط تنفيذ معاهدة مراكش  7.3 كل شيء، في الفقرة استبقت، رغم 3للبرنامج 
قد بدأأت فعلا، وأأضافت أأن تقدم  الدعم لتنفيذ معاهدة بكين سيتواصل. وأأعربت عن موافقتها على رفع الغاية المتعلقة بعدد 

 20، لتنتقل من اءات لفائدة الأشخاص ضعاف البصرمعاهدة مراكش بشأأن التقييدات والاس تثنالبلدان التي س تصدق على 
بلدا، طبقا للالتماس الذي قدمته العديد من الوفود. والتفتت اإلى الأس ئلة المتعلقة بالعلاقة بين الأنشطة التي  80بلدان اإلى 

وع  والأنشطة المتعلقة بمشر معاهدة مراكش بشأأن التقييدات والاس تثناءات لفائدة الأشخاص ضعاف البصرتدعم 
TIGAR  ن منصة أأصحاب المصاح زالة أأي فرق أأو فصل بينها. وقالت اإ ، وأأفادت أأنه سيتم ضم تلك الأنشطة معا، قصد اإ

المجاورة انطلقت عندما ظهرت الحاجة اإلى اس تخدام المصنفات المحمية بحق  والحقوق المؤلف بحق المعنية الدائمة التابعة للجنة
لى تحويلها اإلى أأنساق مبكن  ليها. وأأبرزت أأن ذلك لن يكون ضروريا بعد أأن تدخل المعاهدة حيز التنفيذ المؤلف واإ النفاذ اإ

ستساند عملية تنفيذ  TIGARوتبدأأ في العمل، وأأكدت أأن الفصل س ينتهي  وأأن التكنولوجيات المس تخدمة في مشروع 
 س يعقد خلال الثنائية المقبلة.المعاهدة. وصرحت أأن شعبة المالية س تتناول المادة المتعلقة بالمؤتمر الدبلوماسي الذي 

شارة اإلى توصيات خصوصية من جدول أأعمال التنمية. وأأضافت أأن كل ما تم  .344 وأأبرزت الأمانة أأن الن  لم يتضمن اإ
 المعنية الدائمة ركز، من جهة أأخرى، على التنمية. وأأضافت أأن العمل المعياري الذي تقوم به اللجنة 3القيام به في البرنامج 

ن معظم عمل اللجنة  لحقوقوا المؤلف بحق المجاورة ينفع البلدان النامية والبلدان المتقدمة على حد سواء، واس تدركت قائلة اإ
من العمل المتعلق بمجال  بالمائة 45يركز على التقييدات والاس تثناءات، وخاصة على مصاح  الدول النامية. وأأعلنت أأن 

ن اإحدى الصناعات الثقافية والإبداعية يركز على تطوير اهتما مات البلدان. وذكرت أأن اللجنة تضم ثلاث شعب. وقالت اإ
لى البلدان النامية، وأأوضحت  الشعب هي شعبة قانون حق المؤلف، وأأضافت أأن الشعبة تقدم المساعدة التقنية بشكل كامل اإ

أأشارت اإلى شعبة البنية أأن الشعبة تدير عمل اللجنة الدائمة المعنية بحق المؤلف والحقوق المجاورة، الذي ذكر ما س بق، و 
نه تم وصف الشعبة خلال جلسة يوم الثنين، وبينت أأن الشعبة تدير كامل البنية التحتية التي  التحتية لحق المؤلف، وقالت اإ

هدف اإلى مساعدة البلدان النامية على الاس تفادة من الفوائد التي يتيحها نظام حق المؤلف والحقوق المجاورة. وأأعلنت أأن 
دارة أأنظمة TIGARتحتية تضم مشروع البنية ال   والشركات المشتركة والتكنولوجيا التي تساعد البلدان النامية على اإ
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الطوع  لحق المؤلف. وأأفادت أأن التكنولوجيا المذكورة اس تخدمت في العديد من البلدان في أأمريكا اللاتينية.  التسجيل
 يزانية مقدار العمل الذي قام به القطاع بشأأن تطوير البلدان.وأأقرت الأمانة بأأنه س يكون من المعقول أأن تعكس وثائق الم

وأأجابت الأمانة على الالتماس الذي قدمه وفد الجزائر بشأأن تقدم  المزيد من المعلومات المتعلقة بحق المؤلف والحقوق  .400
لأعضاء، تركز على حق للدول ا 3المجاورة، بشكل منفصل، وقالت اإن جميع أأوجه المساعدة التقنية التي يقدمها البرنامج 

المؤلف والحقوق المجاورة معا. وأأقرت بأأنه لم يتم في بعض الأحيان ذكر الحقوق، وبينت أأن العمل تناول حق المؤلف والحقوق 
المجاورة كلما طلبت البلدان المساعدة التقنية. وأأعربت عن اعتقادها أأنه مبكن التمييز بين المجالين وأأن تتضمن الوثيقة التمييز 

، لأن جميع الأنشطة تغط  مجموعة كبيرة 3ذكور، وشددت على أأن ذلك لن يعكس، من جهة أأخرى، طريقة عمل البرنامج الم
ن لم يكن ذلك واضحا. ولفتت  من حقوق المؤلف والحقوق المجاورة. وقالت اإن كل الأنشطة تتناول كلا العنصرين، حتى واإ

نها ذكرت المعني بالشركات  WIPOCOSالانتباه اإلى تطوير نظام  دراج الحقوق المجاورة، وأأنهت قائلة اإ لى اإ المشتركة، واإ
 السابق. في

وواصلت الأمانة الحديث وتناولت السؤال حول كيف مبكن للدول الأعضاء أأن تفهم ما الذي تقوم مؤشرات الأداء  .402
بالقتراحات. والتفتت اإلى بقياسه. ونوهت بالتقدم الذي تم اإحرازه وأأقرت بأأن المؤشرات ليست مثالية وأأعربت عن ترحيهاا 

العمل الذي قامت به الأمانة للتشجيع على التصديق على المعاهدة، وأأعلنت أأن ذلك النشاط يتطلب تفسير الأحكام التي 
وردت في المعاهدة وفوائدها لكل دولة عضو على حدة، بما في ذلك اإجراء نقاشات مع الخبراء الوطنيين والخبراء ال خرين في 

فت أأنه يشمل أأيضا دراسة القانون الوطني لحق المؤلف في س ياق القرن الواحد والعشرين والبيئة الرقمية. الويبو. وأأضا
دخال تعديلات على القوانين  وشددت على أأن الأمانة لم تشجع الدول الأعضاء أأو تطالهاا أأو تشترط عليها أأو تجبرها على اإ

ت وتس تجيب اإلى احتياجات الدول الأعضاء كلما طلب منها ذلك. الوطنية لحق المؤلف. وبينت أأن الأمانة تقدم المعلوما
دارة المخاطر تعد مبادرة حديثة في البرنامج  نها بالضرورة س تكون عامة. وأأبرزت أأن 3وأأفادت أأن استراتيجية اإ ، وقالت اإ

ظمة معنية بالملكية جوهر الاستراتيجية هي التحديات التي تواجه حق المؤلف في البيئة الرقمية، وصرحت أأن الويبو هي من
الفكرية وأأكدت أأنه من الأفضل أأن تقوم المنظمة بشيء حيال تلك التحديات كي تس تجيب اإلى طلبات الدول الأعضاء، 

وأأعلنت أأن الأمانة تتعاون غالبا مع أأصحاب المصاح  ال خرين المهتمين بهذا المجال. وأأفادت أأن الاستراتيجية الرئيس ية للحد من 
ذكاء الوع ، خاصة في البلدان النامية، للتأأكد من أأن تلك البلدان تفهم ال ثار المترتبة عن وطأأة المخاطر هي م واصلة اإ

شارة اإلى "مشهد تكنولوجي بصدد  التكنولوجيا المتطورة تدريجيا. وبينت أأن استراتيجية الحد من وطأأة المخاطر تضمنت اإ
رات الدبلوماس ية خلال الثنائية المقبلة، ومنها المؤتمر المحتمل الذي التطور". والتفتت الأمانة اإلى السؤال المتعلق بتمويل المؤتم

مكانية عقد المؤتمرات  8024/25. وأأعلنت أأن ميزانية الثنائية 3ورد في البرنامج  تتضمن ثلاثة مؤتمرات. وشككت في اإ
مكانية تحويل الأموال من برنامج اإلى أ خر قصد اس تخدام الأموال للمؤتمرا ت التي لم تعقد لتسديد المصاريف الثلاثة. وأأكدت اإ

ن السيناريو 8028/23المتعلقة بالمؤتمرات التي يتم عقدها. وأأبرزت أأنه تم القيام بالشيء ذاته خلال الثنائية  . وختمت قائلة اإ
 المذكور أأثبت الفائدة التي مبكن تحقيقها بفضل تحويل الأموال بين البرامج.

وسأأل من جديد كم س تكون كلفته. وأأعرب عن رغبته في معرفة  TIGARولفت وفد الجزائر الانتباه اإلى مشروع  .408
 .8024/25، وكم تنوي الأمانة أأن تخص  له خلال الثنائية 8023و 8028الموارد التي تم تخصيصها للمشروع خلال 

لبلدان وشكر وفد المكس يك الأمانة وأأشاد بنجاح مؤتمر مراكش الدبلوماسي. وأأيد زيادة العدد المس تهدف، المتعلق با .403
 التي س تصدق على المعاهدة، بشكل مبكن من تنفيذ المعاهدة على أأفضل وجه ممكن.

معاهدة وأأشار الرئيس اإلى أأن الأمانة وافقت فعلا على زيادة العدد المس تهدف المتعلق بالبلدان التي س تصدق على  .404
ن العددمراكش بشأأن التقييدات والاس تثناءات لفائدة الأشخاص ضعاف البصر  بلدا، حاليا. 80المس تهدف يبلغ  ، وقال اإ
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من جديد، قصد  TIGARوعبرت الأمانة عن رغبتها في تناول السؤال بشأأن مخصصات الميزانية المتعلقة بمشروع  .405
جابة دقيقة. وأأفادت أأن تلك المخصصات ترد ضمن الميزانية الجملية المعتمدة للثنائية   8,2، والتي تبلغ 8024/25تقدم  اإ

ن التحليل المفصل غير متاح حاليا. وأأضافت أأن تفاصيل الأرقام المتعلقة  فرنك سويسري، مليون واس تدركت قائلة اإ
 غير متاحة أأيضا في الوقت الحاضر. 8028/23 بالثنائية

 .4وافتتح الرئيس النقاشات بشأأن البرنامج  .406

رار الجمعية العامة. وأأعرب وقال وفد أألمانيا اإن تخصي  موارد الميزانية ل ينبغ  أأن يستند اإلى أأحكام مس بقة بشأأن ق .407
 .4و 8عن رغبة الوفد في أأن يعكس الن  ذلك. وشدد على ضرورة التوصل اإلى صياغة محايدة للبرنامجين 

 .4و 8وأأوضح الرئيس أأنه سيتم اس تخدام نفس الصياغة في البرنامجين  .402

ن  وأأعلن وفد السلفادور أأن لديه بعض التعليقات بشأأن "المخاطر الرئيس ية واستراتيجيات .404 الحد من وطأأها". وتساءل اإ
ن الوفد من  طار النتائج"، واس تدرك قائلا اإ كان مبكن التوصل اإلى كلمة أأفضل يس تعاض بها عن "وفاق". وأأشاد بمضمون "اإ

عادة صياغة الن  كي تكون مشابهة لصياغة البرامج الأخرى.  جهة أأخرى يفضل اإ

يران )جمهورية  .420 نبغ  أأن يقتصر على صياغة بعض مؤشرات الأداء الإسلامية( أأن التعديل ل ي  –ورأأى وفد اإ
، بينما اس تخدمت كلمة "اتفاق" في مواضع 3.4الخصوصية. وأأبرز أأن كلمة "وفاق" وردت بعض المرات، من سبيل الفقرة 

واء عبر أأخرى. وأأشار اإلى أأن الدول الأعضاء مبكنها من الناحية القانونية أأن تتخذ قراراها باس تخدام بعض ال ليات المختلفة، س
الوفاق أأو عبر وسائل أأخرى. وأأضاف أأن عملية اتخاذ القرار تؤدي في النهاية اإلى التفاق. واقترح التدقيق في الن  بأأكمله 

أأو أأحكام مس بقة بشأأن الطرق التي مبكن أأن تس تخدمها الدول بهدف  س يئوتحسين اتساقه بهدف الحيلولة دون أأي فهم 
 التوصل اإلى قرارات.

طار النتائج" ل يعكس كل ما يشمله البرنامج وتحدث وفد الجز  .422 ، 4ائر باسم المجموعة الأفريقية، وعبر عن اعتقاده أأن "اإ
ن الإطار ل يبدو طموحا بشكل كاف. وأأفاد أأن الن  لم يتضمن كل ما يقوم به البرنامج  . وذكر أأنه مبكن اإضافة 4وقال اإ

ة المتعلقة بالس ياسة العامة التي تقدمها الأمانة اإلى الدول الأعضاء. نتيجة مرتقبة ثالثة، من سبيل المشورة التشريعية والمشور
 ورأأى ضرورة تقدم  صورة أأوضح بشأأن ما تقوم به الأمانة فعلا.

ل يتعلق فقط بالإشارات اإلى المؤتمر الدبلوماسي، بل  4و 8وأأوضح وفد الهند أأن طلبه بخصوص اتساق البرنامجين  .428
نها تن  على أأن "البرنامج  2.8ين. ولفت الانتباه اإلى الفقرة يشمل أأيضا الجوهر العام للبرنامج سيسع  اإلى تحقيق  8وقال اإ

تن  من  3.4نتائج تمكن الويبو من دفع التطور المتوازن للاإطار الدولي للعلامات التجارية والتصاميم"، وصرح أأن الفقرة 
عضاء". وخل  اإلى أأن طريقتي التعامل مختلفتان بشكل جهة أأخرى على أأن "النتائج الدولية تعتمد على الوفاق بين الدول الأ 

يران الإسلامية بشأأن اس تخدام كلمتي "وفاق" و"اتفاق".  واضح. وأأعرب عن تأأييده للتعليقات التي أأدلى بها وفد جمهورية اإ
 ن المجموعة الأفريقية.وشدد على ضرورة اعتماد طريقتي تعامل متشابهتين. وساند التعليقات التي أأدلى بها وفد الجزائر بالنيابة ع

وأأيد وفد البرازيل التعليقات التي أأدلى بها وفد الجزائر بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، ووفد الهند. وعبر عن شكه في  .423
 الطلبات من واسعة طائفة تناول على القادرة البشرية للموارد معزّزة "كفاءات 8انخفاض الموارد المتعلقة بالنتيجة المرتقبة ثالثا.

 نظام اإلى المنتقلة والبلدان نموا الأقل والبلدان النامية البلدان في التنمية لأغراض الفكرية بالملكية الفعال الانتفاع أأجل من
هو "كثافة مسار اللجنة الحكومية الدولية، والتركيز عليه".  4.4الحر". وبين أأن السبب الذي ورد في الفقرة  الاقتصاد

ن كانت الأم انة ل تعتبر أأن العمل بشكل أأكثف على تعزيز الكفاءات سيساعد على تحقيق نتيجة جيدة في وتساءل الوفد اإ
 اللجنة الحكومية الدولية.
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نه من المهم بمكان أأل يعتمد تخصي  الموارد على أأحكام  .424 وساند وفد السويد التعليقات التي أأدلى بها وفد أألمانيا. وقال اإ
طار النتائج" التي اقترحتها الأمانة. وصرح  مس بقة بشأأن القرار الذي ستتخذه الجمعية العامة. وأأعرب عن ارتياحه بصياغة "اإ

 أأن الصياغة طموحة ولكن متوازنة.

المتعلقة بمشاركة الشعوب الأصلية والجماعات المحلية وتمثيلها في اللجنة  3.4وعبر وفد سويسرا عن قلقه بشأأن الفقرة  .425
تم الإدلء به خلال الدورة الأخيرة للجنة الحكومية الدولية بشأأن افتقار صندوق الحكومية الدولية. وأأشار اإلى البيان الذي 

التبرعات اإلى الأموال. وشدد على أأهمية ضمان مشاركة الشعوب الأصلية والجماعات المحلية. وأأفاد أأنه يدرك مدى صعوبة أأن 
ة لجمع الأموال، وأأقر بصعوبة القيام بذلك. تمنح الدول الأعضاء بعض الأموال للصندوق بشكل منفرد. وأأبرز الجهود السابق

وتساءل هل مبكن أأن تمنح الويبو من ميزانيتها العادية بعض الأموال لصندوق التبرعات. ورأأى أأن ذلك س يكون مفيدا 
ة أأنه لس تمرارية عمل اللجنة الحكومية الدولية والمؤتمر الدبلوماسي. وأأعرب عن اهتمامه بمعرفة رأأي الوفود وهل تعتقد الأمان

 مبكن القيام بذلك.

ن بلده ونيوزيل وق .426 ضافيةال وفد أأستراليا اإ ه من لصندوق التبرعات. وعبر عن استيائ ندا منحتا في الفترة الأخيرة أأموال اإ
أأن الصندوق لم يتلق أأي تبرعات من مصادر أأخرى. وأأشاد بالقتراح الذي أأدلى به وفد سويسرا. وأأعلن رغبته في النظر في 

 أأعمق. الاقتراح بشكل

، ولفتت الانتباه اإلى 4و 8وأأجابت الأمانة على الأس ئلة التي طرحتها الوفود. وأأشارت اإلى الاتساق بين البرنامجين  .427
، من أأجل 8، كي يتماشى مع مؤشر الأداء في البرنامج 4الاقتراح المتعلق بتغيير مؤشر الأداء الأول الذي تضمنه البرنامج 

أأكثر". وذكرت أأن التعامل مع  أأو دولي قانوني للجنة الحكومية الدولية بشأأن صكالتوصل اإلى "اتفاق خلال نقاشات ا
البرنامجين بشكل مختلف لم يكن عن قصد، وأأعربت عن أأسفها لأي سوء فهم يكون قد حصل. والتفتت اإلى السؤال الذي 

نه تم وضع مبلغ  تمر الدبلوماسي، مثلما ورد في مليون فرنك سويسري جانبا، من أأجل عقد المؤ  0,2طرحة وفد بيرو، وقالت اإ
. وشددت على أأن مس توى الالتزام هو ذاته بشأأن 8. وأأضافت أأنها قامت بنفس الشيء تماما مع البرنامج 85الصفحة 

البرنامجين. وأأفادت أأن التعليق الذي أأدلى به وفد السلفادور بشأأن الصياغة، مشابه للتعليقات التي أأدلت بها الوفود الأخرى 
م كلمة "وفاق". وتساءلت الأمانة اإن كان من المقبول الاس تعاضة عن "وفاق" بكلمة "اتفاق". وأأشارت اإلى بشأأن اس تخدا

 صك وضع بشأأن اتفاق السؤال الأول الذي طرحه وفد الجزائر، بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، وأأكدت أأن التوصل اإلى
ا رغم التقدم الهام الذي أأحرزته اللجنة الحكومية الدولية. وشددت أأكثر خلال الثنائية الحالية يعد أأمرا طموح أأو دولي قانوني

ستركز على اللجنة الحكومية الدولية. والتفتت اإلى التعليق الثاني الذي أأدلى به وفد الجزائرـ بالنيابة  4على أأن أأنشطة البرنامج 
ن النتيجة المرتقبة الثانية ستشمل المشورة ال  تشريعية والمشورة المتعلقة بالس ياسة العامة. عن المجموعة الأفريقية، وقالت اإ

ذا لم يكن من الممكن أأن توافق الوفود على مشروع الن  في صيغته  وصرحت أأن الأمانة ل تمانع دراسة صياغة أأخرى، اإ
جنة الراهنة. ولفتت الانتباه اإلى المخاوف التي أأعرب عنها وفد البرازيل، وأأبرزت أأنه قد تمت زيادة الموارد قصد دعم الل 

الحكومية الدولية من أأجل التوصل اإلى اتفاق بشأأن صك قانوني أأو أأكثر، وأأوضحت أأن المبلغ الإضافي يتضمن أأنشطة تعزيز 
ندا عن شكرها لوفدي أأستراليا ونيوزيل الكفاءات المتعلقة باللجنة الحكومية الدولية. وأأشارت اإلى صندوق التبرعات، وأأعربت 

قصد تمكينه من تمويل مشاركة ممثلي الشعوب الأصلية في الدورة القادمة للجنة الحكومية  على الأموال التي منحتها للصندوق
ذا أأرادت الدول الأعضاء تمويل مشاركة ممثلي  الدولية. وأأوضحت أأنه يجب تنقيح القانون الأساسي لصندوق التبرعات، اإ

مكانية التمويل باس تخدام الشعوب الأصلية باس تخدام ميزانية الويبو العادية، وأأضافت أأن القانون الأ  ساسي ل ين  على اإ
ذا اقترحت الدول الأعضاء ذلك. ن الجمعية العامة مبكنها أأن تتخذ القرار بشأأن التنقيح، اإ  الميزانية. ومضت قائلة اإ

 .4و 8والتمس وفد أألمانيا أأن تقرأأ الأمانة مؤشرات الأداء المتعلقة بالبرنامجين  .422
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الأصلية والجماعات المحلية في مسار اللجنة الحكومية الدولية. وشدد على  وأأيد وفد مصر مشاركة ممثلي الشعوب .424
الضائقة المالية التي مبر بها صندوق التبرعات. وتساءل اإن كان مبكن للويبو أأن تمول مشاركة المنظمات غير الحكومية. وأأفاد أأن 

ن الو  يبو تمول فقط ممثلي الحكومات. وسأأل هل الشعوب الأصلية والجماعات المحلية صنفت كمنظمات غير حكومية، وقال اإ
 سجلت سابقة في هذا الصدد.

أأكثر" ضمن "الغاية" في  أأو دولي قانوني صك واقترح وفد الهند اإضافة "من طرف مؤتمر دبلوماسي" بعد "اعتماد .480
طار النتائج". وأأكد أأن تلك الصياغة س تتسق مع صياغة البرنامج   .8"اإ

ثارها وفد مصر، من خلال الأس ئلة التي أأدلى بها، بخصوص صندوق التبرعات. وأأيد وساند وفد البرازيل النقاط التي أأ  .482
ن رئيس ية واستراتيجيات الحد من وطأأ البيان الذي أأدلى به وفد السلفادور وأأعرب عن انشغاله أأيضا بالمخاطر ال ها. وقال اإ

ناس با. وتساءل ما مدى فائدة المخاطر ن م ء قد ل تتوصل اإلى اتفاق. وأأبرز أأن ذلك لم يكالوفد يدرك أأن الدول الأعضا
 .2الرئيس ية، وذكر أأن الوفد لفت الانتباه اإلى تلك النقطة خلال النقاشات بشأأن البرنامج 

يران )جمهورية  .488 الإسلامية( على أأنه ل يرغب في اإجراء عملية تصويت. واقترح اختيار عبارة محايدة  –وشدد وفد اإ
قرار. وأأعرب عن اقتراحه الاس تعاضة عن كلمة "وفاق" بكلمة "قرار". وأأضاف أأن جدا. وصرح أأن العملية تتعلق باتخاذ ال

النتائج الدولية تعتمد على القرارات التي تتخذها الدول الأعضاء فيما بينها. وساند الاقتراح الذي أأدلى به وفد الهند. وأأشار اإلى 
ة، واقترح اإضافة عبارة "بشأأن المعارف التقليدية وأأوجه الصياغة الجديدة المتعلقة بمؤشر الأداء الأول الذي اقترحته الأمان

 دولي قانوني التعبير الثقافي التقليدي والموارد الوراثية" بعد "التفاق خلال نقاشات اللجنة الحكومية الدولية بشأأن صك
اعا بأأن عقد المؤتمر تعط  انطب 3.4أأكثر". وأأعرب عن مساندته لوفد الهند في المشاغل التي أأثارها. وأأعلن أأن الفقرة  أأو

الدبلوماسي ليس أأمرا متوقعا. وأأبرز أأن الصياغة الحالية ل تدفع الدول النامية اإلى الاعتقاد أأنه سيتم عقد المؤتمر الدبلوماسي، 
ن وثيقة البرنامج والميزانية ينبغ  أأن تكون محا  يدة.خاصة بالمقارنة مع الصياغة المتعلقة بمعاهدة قانون التصميم. وختم قائلا اإ

والتفت وفد السويد اإلى الاقتراح الذي أأدلى به وفد الهند، وأأعرب عن اعتقاده أأن اإضافة عبارة "من طرف المؤتمر  .483
الدبلوماسي" قد ل تكون ضرورية، طالما أأنه ل ينبغ  الاعتماد على الأحكام المس بقة بشأأن القرار الذي ستتخذه الجمعية 

ن طرق اتخاذ القرار في ا لعمليتين، وأأنساقها، بالإضافة اإلى النتائج النهائية لمثل تلك الصكوك، قد تختلف من العامة. وقال اإ
 برنامج اإلى أ خر. وأأعلن أأنه يفضل عدم اإضافة "من طرف المؤتمر الدبلوماسي".

ن الصياغة التي اقترحها الوفد تنبع من قرار الجمعية  .484 وأأجاب وفد الهند على السؤال الذي أأثاره وفد السويد. وقال اإ
 . وأأفاد أأن الصياغة ليست جديدة.8028لعامة لس نة ا

 8006/07( طلبت من الأمانة، منذ ثنائية IAOCوصرحت الأمانة أأن لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة ) .485
دارة المخاطر تعد أأيضا جزءا ل يتجزأأ من اإطار دارة المخاطر، بهدف تعزيز أأطر الرقابة الداخلية. وأأضافت أأن اإ دارة  أأن تطبق اإ اإ

دارة  دارة المخاطر في الأعمال العادية اليومية، وفي خطط العمل، كي يتمكن المديرون من اإ ن الأمانة غرست اإ الأداء. وقالت اإ
بقاء على عبارة  البرامج بنجاح، من خلال فهم المخاطر واستراتيجيات الحد من وطأأها. وأأعربت عن رغبة الأمانة في اقتراح الإ

دارة الأداء. والتفتت اإلى الاقتراح الذي "المخاطر الأساس ية وا طار اإ زالتها س تضعف اإ ستراتيجيات الحد من وطأأها"، لأن اإ
، ومع ولية اللجنة الحكومية الدولية. 8أأدلى به وفد الهند، وبينت أأنها ل تعارض الاقتراح لأنه يتماشى مع ن  البرنامج 

يران الإسلامية قد اقترح اإضافة "بشأأن المعارف التقليدية وأأوجه التعبير الثقافي التقليدي والموارد  وأأفادت أأن وفد جمهورية اإ
الوراثية"، وصرحت أأن ذلك لن يكون مشكلة. وأأجابت على الالتماس الذي قدمه وفد أألمانيا، وقرأأت الأمانة مؤشر الأداء 

اميم الصناعية وتدابير الصيانة"، ، وهو كما يلي: "التفاق بشأأن الإطار التشريع  المتعلق بتسجيل التص8المتعلق بالبرنامج 
وقرأأت بعد ذلك الغاية المتعلقة بذلك المؤشر، وهي كما يلي: "اعتماد معاهدة قانون التصميم من طرف المؤتمر الدبلوماسي". 

ن  يران الإسلامية، وقالت اإ  مؤشر الأداء المتعلقولفتت الانتباه اإلى الاقتراحات التي أأدلى بها وفدا الهند وجمهورية اإ
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الدولية بخصوص صك قانوني دولي أأو أأكثر الحكومية ين  على أأن "التفاق خلال النقاشات داخل اللجنة  4 لبرنامجبا
ستتضمن "اعتماد صك  الهدفبشأأن المعارف التقليدية وأأوجه التعبير الثقافي التقليدي والموارد الوراثية"، وأأضافت أأن صياغة 

بلوماسي". وأأوضحت أأنه ستتم الاس تعاضة عن كلمة "وفاق" التي وردت في قانوني دولي أأو أأكثر، من طرف المؤتمر الد
بكلمة "قرار". وأأشارت اإلى التعليقات التي أأدلت بها بعض الوفود، واقترحت أأن يتم اختصار الجملة الثانية التي  3.4 الفقرة

لقضايا". والتفتت اإلى السؤال زالت وجهات النظر متباينة بخصوص عدد من ا فتصير كما يلي: "وما 3.4وردت في الفقرة 
مكانية اس تخدام ميزانية الويبو العادية بغرض مشاركة المنظمات غير الحكومية، وأأوضحت أأن القانون الأساسي الحالي  المتعلق باإ

لصندوق التبرعات ل مبكن الأمانة من القيام بذلك. وشددت على ضرورة أأن تصدر الدول الأعضاء قرارا بهذا الشأأن، 
ة تابعة للويبو، كة أأي منظمة غير حكومية في أأي هيئلك التعديل. وأأعلنت أأن الويبو لم تمول اإلى حد ال ن مشار لإدخال ذ

 باس تخدام الميزانية العادية.

يران )جمهورية  .486 الإسلامية( عن رغبته في أأن يوضح أأنه تمت الاس تعاضة عن كلمة "وفاق"  –وأأعرب وفد اإ
 "قرار". بكلمة

يران.وأأكد الرئيس البيان الذ .487  ي أأدلى به وفد اإ

 .5وافتتح الرئيس النقاشات بشأأن البرنامج  .482

ولفت وفد السلفادور الانتباه اإلى التنوع المتزايد في حالة التقنية الصناعية السابقة في نظام البراءات العالم  الذي  .484
ليه الفقرة  ضافة الإس بانية اإلى اللغات المتاحة من الوثيقة، وأأكد أأهمية الجهود التي يبذلها المكتب الدولي بهدف اإ  2.5أأشارت اإ
لكترونية لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، وبيّن أأن تلك الواجهة تتيح القائمة على الإنترنت للخدمات الإ  في واجهة المنصة

اد التفاعل مع نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات من طرف مودع  الطلبات والمكاتب والسلطات. والتفت اإلى الموارد، وأأف
 3,206بلغت  8024/25"تحسين نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات" للثنائية  8أأن الميزانية المقترحة للنتيجة المرتقبة ثانيا.

خلال  3,885مليون فرنك سويسري بعد التحويلات، وأأضاف أأن الميزانية المعتمدة لهذا البند بلغت بعد التحويلات 
 سويسري خلال الثنائية الجارية، وسأأل ما هي أأس باب هذا الانخفاض. مليون فرنك 3,863و 8028/23 الثنائية

 معاهدة لمس تخدمي نظام المقدمة وأأعرب وفد جمهورية كوريا عن ترحيبه بالتزام المكتب الدولي بنوعية الخدمات .430
كيز على تدابير التسويق ، وشدد على أأهمية التر 5البراءات، تمش يا مع استراتيجيات التنفيذ المبينة في البرنامج  بشأأن التعاون

والتحكم في الكلفة والفعالية. ولفت الانتباه اإلى المؤشرات المتعلقة بعمليات معاهدة التعاون بشأأن البراءات المبينة في المرفق 
طلب منشور بناء على معاهدة التعاون بشأأن  الخامس، وأأثنى على المكتب الدولي وأأشاد بانخفاض متوسط تكلفة معالجة كل

. والتفت اإلى الوفورات الناتجة عن انخفاض تكاليف معالجة الطلبات، وسأأل ما هي النس بة المئوية للمكاسب المتأأتية اتالبراء
من زيادة الفعالية، والتي يس تعيدها نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات، وتنفع المس تخدمين. وصرح أأنه من المسلمات أأن 

تحول دون النفاذ اإلى نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات، خاصة في حالة  مس توى الرسوم هو أأحد أأكبر العوائق التي
الشركات الصغيرة والمتوسطة. وأأكد ضرورة أأن يضمن المكتب الدولي "فعالية التكلفة" لجميع مس تخدمي معاهدة التعاون بشأأن 

ت، دون اللجوء اإلى زيادة التكاليف. البراءات، من خلال تقدم  خدمات متميزة اإلى مس تخدمي معاهدة التعاون بشأأن البراءا
وأأشار اإلى الجهود السابقة المتعلقة بمزيد تحليل القضايا المرتبطة بتسويق معاهدة التعاون بشأأن البراءات وبالس ياسة العامة 
هود اإلى لنظام المعاهدة، باعتباره جزءا من مبادرات برنامج التقوم  الاستراتيج ، وأأعرب الوفد عن أأمله في أأن تؤدي تلك الج 

تغيير الس ياسات العامة والممارسات المتعلقة بتقدم  خدمات الملكية الفكرية العالمية، كي تصير موجهة أأكثر اإلى المس تخدمين. 
ورحب بالنقاشات الجارية داخل الفريق العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، بخصوص خفض الرسوم التي يجب أأن 

نتاجية الفح  الشكل  المبينة في المرفق  تسددها الشركات الصغيرة والمتوسطة. ولفت الانتباه اإلى المؤشرات المتعلقة باإ
الخامس من الوثيقة، والتمس من المكتب الدولي أأن يقدم أأرقاما مس تقلة تميز بين الفح  الشكل  التي يجريه المكتب الدولي 
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الذي يجريه المكتب على الطلبات التي يس تلمها من على الطلبات باعتباره مكتب اس تلام الطلبات، والفح  الشكل  
ضافية بشأأن مؤشري الأداء "عدد الطلبات المودعة  مكاتب اس تلام أأخرى. وطلب من المكتب الدولي أأن يقدم توضيحات اإ

)البرنامج الحر  الاقتصاد نظام اإلى المنتقلة بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات الواردة من البلدان المتقدمة والبلدان
(" و"النس بة المئوية للطلبات المودعة بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات )البرنامج المسؤول 20المسؤول هو البرنامج 

يداع طلبات البراءات  2(" المبينين في الهدف الاستراتيج  الثاني المتعلق بالنتيجة المرتقبة ثانيا.80هو البرنامج  "تزايد اإ
يندرج  20، وأأفاد أأن البرنامج 2فت الانتباه اإلى تقييم النتيجة ثانيا.لمعاهدة التعاون بشأأن البراءات". و الدولية عن طريق 

يندرج ضمن عمل مكاتب الويبو الخارجية، وتساءل كيف  80وأ س يا وأأن البرنامج  أأوروبا في البلدان بعض مع ضمن التعاون
رف مودع  الطلبات من جمهورية كوريا، وشدد على أأن يتم حساب اس تخدام معاهدة التعاون بشأأن البراءات من ط

جمهورية كوريا لديها خامس أأعلى عدد طلبات مودعة بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات مقارنة ببلدان المنشأأ الأخرى، 
 .8028في  28 000وذكر أأن عدد الطلبات المودعة بلغ 

مودع  الطلبات بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات من وأأشار وفد البرازيل اإلى مؤشر الأداء المتعلق بعدد  .432
مواطني البلدان المنتقلة اإلى نظام الاقتصاد الحر والبلدان المتقدمة، والمبين في الهدف الاستراتيج  الثاني ضمن النتيجة المرتقبة 

نه من الأنسب أأن يتضمن الهدف الاستراتيج  مؤشر أأداء يشمل مودع  ال 2ثانيا. طلبات من البلدان النامية، ، وقال اإ
ليه هذا المؤشر وسأأل لماذا ل يقابله أأي  ضافية بشأأن الأساس المنطق  الذي استند اإ والتمس من الأمانة أأن تقدم معلومات اإ

 مؤشر أأداء يتعلق بالبلدان النامية.

. وبين أأن صياغة النتيجة 2وطلب وفد الجزائر من الأمانة أأن تقدم تفسيرا بشأأن تعديل صياغة النتيجة المرتقبة ثانيا. .438
 اس تخداما البراءات بشأأن التعاون معاهدة ، تن  على "اس تخدام8028/23المذكورة، التي وردت في البرنامج والميزانية 

المبتكرين الذين مبكنهم الاس تفادة من المعاهدة"، وأأبرز أأنه تم تعديل الصياغة التي وردت  جميع قبل من مس تنيرا استراتيجيا
يداع طلبات البراءات الدولية عبر معاهدة التعاون  8024/25لبرنامج والميزانية في مشروع ا وصارت تن  على "تزايد اإ

بشأأن البراءات". وأأعرب عن اعتقاد الوفد أأن التعديل المذكور يركز على الكمية على حساب النوعية، واقترح اإضافة كلمة 
 الجوانب النوعية والكمية على حد سواء. 2قبة ثانيا."مس تنير" اإلى التعريف المقترح، كي تعكس النتيجة المرت 

بقاء التركيز على النوعية وتعزيز ذلك التركيز في س ياق بنية ميزانية الويبو، ورحب  .433 ورأأى وفد اليابان ضرورة اإ
ية الخدمات ، وخاصة بالأهمية التي أأس ندها البرنامج والميزانية لتحسين نوع 5بالبرنامج والميزانية المقترحين بشأأن البرنامج 

ن الموارد محدودة، وشدد على ضرورة الانتباه اإلى قضايا خفض التكاليف ومكاسب  وكميتها على حد سواء. واس تدرك قائلا اإ
ضافية بشأأن الزيادة المقترحة في تكاليف الموظفين في مشروع الميزانية لثنائية  ضمن  8024/25الفعالية. وطلب معلومات اإ

 مليون فرنك سويسري. 23,4ة تبلغ ، وأأفاد أأن الزياد5البرنامج 

ن 8وأأجابت الأمانة على الاس تفسار الذي طرحه وفد السلفادور بشأأن الميزانية المقترحة للنتيجة المرتقبة ثانيا. .434 ، وقالت اإ
خلال الثنائية الجارية تعد أأقل من التوقعات الأولية. وأأفادت أأن المصاريف  8المصاريف الفعلية المرتبطة بالنتيجة ثانيا.

الضرورية لتمويل مشاركة بعض الدول الأعضاء في دورات الفريق العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، تعد أأبرز 
العوامل التي تحدد النفقات بخلاف الموظفين المتعلقة بهذه النتيجة، وأأضافت أأن المصاريف الفعلية المتعلقة بمشاركة هذه الدول 

كانت أأقل، وشددت على أأنها  8024/25ت. وبينت أأن الأرقام التي وردت في الميزانية للثنائية الأعضاء كانت أأقل من التوقعا
يتضمن أأموالا كافية  8024/25تعكس بشكل أأدق الموارد المطلوبة في هذا المجال. وأأكدت الأمانة للجنة أأن البرنامج والميزانية 

 يرة، في مجال تحسين نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات.لمواصلة العمل الجيد الذي تم القيام به خلال الس نوات الأخ

وأأجابت الأمانة على السؤال الذي طرحه وفد جمهورية كوريا بشأأن اس تخدام الوفورات المتأأتية من انخفاض تكاليف  .435
م، بناء على معالجة الطلبات، وذكرت أأن الرسوم التي يجمعها المكتب الدولي من نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات تس تخد
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نموذج التمويل المعتمد في المنظمة والذي يحظ  يتأأييد واسع، وأأبرزت أأن الاس تخدام ل يقتصر على تشغيل نظام معاهدة 
ن  التعاون بشأأن البراءات بل يشمل أأيضا العديد من أأنشطة المنظمة التي ل تتعلق بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات. وقالت اإ

ون بشأأن البراءات من خلال المكتب الدولي، يضمن أأن تحقق المنظمة الأهداف العامة المتعلقة تشغيل نظام معاهدة التعا
بالميزانية، بفضل تقدم  نوعية عالية من الخدمات بكل فعالية. وأأفادت أأن المكتب تناول قيمة الخدمات لدى المس تخدمين 

ن يدرك أأن مودع  الطلبات من مختلف أأنحاء العالم ومودع  الطلبات، وأأبرزت أأن المكتب اعتمد مقاربة حاول من خلالها أأ 
يتطلعون اإلى نظام ملكية فكرية سليم ومتكامل على أأحسن نحو ممكن من جميع الجوانب. وشددت على صعوبة قياس تلك 
المسأألة لأنها تتعدى حدود معاهدة التعاون بشأأن البراءات، وأأضافت أأن العديد من أأنشطة الويبو الأخرى يجب أأن تؤخذ 

عين الاعتبار، وأأوضحت أأن تلك الأنشطة لها تأأثير على قيمة الخدمات التي يقدمها نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات اإلى ب
مس تخدميه في النهاية. والتفتت اإلى قضية تسويق معاهدة التعاون بشأأن البراءات وس ياسة تحديد الأسعار التي أأثارها وفد 

سهامات مفيدة، واس تدركت جمهورية كوريا، وأأقرت بأأن الدراسة  الخارجية التي أأعدت بطلب من المكتب الدولي قدمت اإ
ن القرار النهائي بشأأن تحديد الرسوم يبق  في يد الدول الأعضاء. وبينت أأن بعض النقاشات داخل الفريق العامل المعني  قائلة اإ

النقاشات ستتواصل خلال الدورة المقبلة  بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات تناولت قضية خفض رسوم المعاهدة، وأأعلنت أأن
 للفريق العامل.

نتاجية الفح  الشكل   .436 وأأجابت الأمانة على السؤال الذي أأثاره وفد جمهورية كوريا بشأأن مؤشرات الأداء المتعلقة باإ
عداد الوثائق الذي ينجزه المكتب الدولي، وأأوضحت أأن المهام المذكورة حكر على المكتب الدولي وتشمل التقاط البيانات واإ 

للنشر، ول تشمل تكرار العمل الذي أأداه مكتب الاس تلام. ورأأت الأمانة أأنه ل مبكن في الوقت الحاضر تقدم  مؤشرات 
نتاجية الفح   نتاجية الفح  الشكل  للطلبات التي ترسلها مكاتب الاس تلام الأخرى، من جهة، وباإ منفصلة تتعلق باإ

ى المكتب الدولي باعتباره مكتب الاس تلام، وأأعربت عن اس تعدادها للنظر أأكثر في الشكل  للطلبات التي تودع مباشرة لد
ن كان مبكن تقدم  تلك المؤشرات المنفصلة في المس تقبل. وأأشارت اإلى قضية تطوير المقاييس  هذه القضية قصد تحديد اإ

ن الفري ق العامل المعني بمعاهدة التعاون بشأأن بشكل يشمل نظام المعاهدة بأأكمله، بما في ذلك أأداء المكتب الدولي، وقالت اإ
البراءات يتناول تلك القضية حاليا بالنقاش، وأأضافت أأن الجهود ستركز، في س ياق تلك النقاشات، على تطوير مقاييس 

 الفح  الشكل  على نحو أأفضل.

ضاف  .437 دراج وأأجابت الأمانة على الالتماس الذي تقدم به وفد جمهورية كوريا بهدف الحصول على معلومات اإ ية بشأأن اإ
 المنتقلة مؤشري الأداء "عدد الطلبات المودعة بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات الواردة من البلدان المتقدمة والبلدان

ن المؤشرين  الاقتصاد نظام اإلى الحر" و"النس بة المئوية للطلبات المودعة بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات"، وقالت اإ
مساهمات القطاعات الأخرى، وأأضافت أأن المؤشرين يخصان النتائج المرتقبة التي يجب تحقيقها في تلك القطاعات يعدان من 

لم يتعقب هذين المؤشرين الخصوصيين لأغراض اتخاذ القرارات المتعلقة  5. وأأكدت أأن البرنامج 80و 20ضمن البرنامجين 
شأأن البراءات. وأأبرزت أأن جمهورية كوريا هي بطبيعة الحال أأحد أأهم بكيفية تقدم  الخدمات اإلى مس تخدمي معاهدة التعاون ب 

مصادر الطلبات الدولية وأأكدت أأن المكتب الدولي في تواصل دائم مع مكتب كوريا للملكية الفكرية بالإضافة اإلى ممثلي البعثة 
التي تثيرها جماعة مودع  الطلبات في الدائمة لجمهورية كوريا في جنيف، من أأجل التأأكد من أأن المكتب الدولي يدرك المخاوف 

جمهورية كوريا ومن أأنه يعالج تلك المخاوف. وأأشارت اإلى أأنه تم مؤخرا تعيين مسؤول التنس يق ضمن فريق معالجة الطلبات 
ن البرنامج  ل يشمل رصد  5المودعة بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات والواردة من جمهورية كوريا. وختمت قائلة اإ

عداد الطلبات المودعة الواردة من كل بلد على حدة ول يعتبرها أأساسا لتخاذ القرارات التشغيلية لكل يوم، وأأفادت أأن أأ 
المكتب الدولي، من جهة أأخرى، يدرك بطبيعة الحال الإحصائيات المتعلقة بالطلبات المودعة بناء على معاهدة التعاون بشأأن 

 البراءات والواردة من كل بلد.

دراج مؤشر الأداء والتف  .432 ليه اإ تت الأمانة اإلى السؤال الذي أأثاره وفد البرازيل بشأأن الأساس المنطق  الذي استند اإ
المتعلق بعدد مودع  الطلبات بناء على معاهدة التعاون بشأأن البراءات والواردة من البلدان المنتقلة اإلى نظام الاقتصاد الحر 
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 في عالمية خدمات مؤشرات الأداء المتعلقة بالهدف الاستراتيج  الثاني " تقدم والبلدان المتقدمة، وأأوضحت أأن جدول جميع 
الأول" يعد مجموعة تضم كل البرامج التي ساهمت في الغايات الجملية المتعلقة بمعاهدة التعاون  الطراز من الفكرية الملكية مجال

لى نظام الاقتصاد الحر والبلدان المتقدمة ورد ضمن بشأأن البراءات، وأأفادت أأن مؤشر الأداء المتعلق بالبلدان المنتقلة اإ 
. وأأعلنت أأن المكتب الإقليم  لأمريكا اللاتينية والكاريبي كان مبكن أأن يقدم مساهمات مشابهة لو أأن أأحد أأهداف 20البرنامج 

تباه اإلى أأن مس توى كان زيادة عدد الطلبات المودعة الواردة من دول المنطقة. ولفتت الان  8024/25المكتب خلال الثنائية 
كان أأرفع من المؤشرات التي قدمتها البرامج الأخرى، وتطلعت  5ضمن البرنامج  2المؤشرات المتعلقة بالنتيجة المرتقبة ثانيا.

الأمانة اإلى مزيد مراجعة كل المؤشرات التي قدمتها البرامج المتنوعة التي ساهمت في الغايات الجملية المتعلقة بمعاهدة التعاون 
 ن البراءات، قصد ضمان اتساق أأفضل بين المؤشرات.بشأأ 

بين صيغتي  2والتفتت الأمانة اإلى الاس تفسار الذي طرحه وفد الجزائر بشأأن الفرق في صياغة النتيجة المرتقبة ثانيا. .434
صطيط ، وبينت أأن التغيير نام  عن النقاشات مع الزملاء العاملين في شعبة الت 8024/25و 8028/23البرنامج والميزانية 

ن الزملاء لفتوا الانتباه اإلى أأن قياس عنصر الجودة الذي ورد في النتيجة السابقة،  دارة البرنامج والأداء، وقالت اإ للموارد واإ
مكانية قياس النتيجة وتقدم  بديل للجودة.  مس تحيل تقريبا. وأأبرزت أأن تعديل صياغة النتيجة المرتقبة يهدف اإلى ضمان اإ

يعني رغم كل شيء أأن المكتب الدولي لم يبذل جهودا لضمان أأن يتخذ الزبائن قراراهم بشكل  واس تدركت قائلة اإن ذلك ل
مس تنير جدا، وأأضافت أأن المكتب الدولي بذل تلك الجهود في عدد من البرامج الموجهة اإلى تطوير الاستراتيجيات المتعلقة 

 جة المرتقبة.باس تخدام نظام معاهدة التعاون بشأأن البراءات، من أأجل تحقيق النتي

وأأجاب المراقب على الاس تفسار الذي أأثاره وفد اليابان بشأأن الزيادة المقترحة في تكاليف الموظفين التي تضمنها  .440
 8024/25، وأأوضح أأن متوسط الزيادة في تكاليف الموظفين للثنائية 8024/25للثنائية  5مشروع ميزانية البرنامج 

لعناصر أأدت اإلى هذه الزيادة في التكاليف، وخاصة منها تسوية وضعيات الموظفين . وأأعلن أأن العديد من ابالمائة 2,2 بلغ
عادة التصنيف والتأأمين الصح  بعد نهاية الخدمة ) وأأن النس بة تتراوح  بالمائة 2,2(. وأأبرز أأن متوسط الزيادة بلغ ASHIواإ

القطاع وسن الموظفين، وقال اإن ذلك من قطاع اإلى أ خر داخل المنظمة، وأأفاد أأن ذلك يعتمد على عوامل من سبيل حجم 
 .بالمائة 22,2، والتي بلغت 5يفسر الجزء الأهم من الزيادة في المصاريف المتعلقة بموارد الموظفين في البرنامج 

 .6وافتتح الرئيس النقاشات بشأأن البرنامج  .442

مج الويبو للمنح الدراس ية، وأأيد وفد اليابان تبس يط عمليات نظام مدريد وتوحيدها. وأأعرب عن اعتقاده أأن برنا .448
الذي يضم المكتب الدولي والمكاتب الوطنية للملكية الفكرية، سيساهم في تعميق التفاهم بين الهيئتين وتحسين الخدمات 

المتعلقة بالعمليات التي تشمل خفض عدد المخالفات المصنفة كمؤشرات أأداء. وعبر عن أأمله في تخصي  الموارد ضمن الميزانية 
المتعلق بمعاهدة التعاون بشأأن  5المتعلقة بهذا البرنامج. ولفت الانتباه اإلى أأن برنامج الويبو للزمالة ضمن البرنامج  المقترحة

، 6وليس ثانيا. 7ورد ضمن النتيجة المرتقبة ثانيا. 6، وأأفاد أأن برنامج الويبو ضمن البرنامج 3البراءات، ورد ضمن البند ثانيا.
. وأأعرب عن رغبة الوفد، من ناحية 5ضمن البرنامج  3المذكورة تقابل النتيجة المرتقبة ثانيا.وأأضاف أأن النتيجة المرتقبة 

ذا لم يتغير الغرض من برنامج الزمالة  الاتساق، في أأن تكون وثيقة البرنامج والميزانية مترابطة ومفهومة بشكل أأفضل، اإ
 البرنامجين. في

نه من المتوقع أأن يتزايد عدد الدول الأعضاء الأطراف في نظام مدري .443 د، كما ورد في مقدمة المدير العام. وقال وفد تركيا اإ
نه بالنظر  الارتفاع الملحوظ في عدد الطلبات والتماسات التجديد والتعيين وفي العدد الإجمالي للالتماسات المس تلمة، من اإلى واإ

نه 8024/8025في المائة في الثنائية  2,3المرتقب أأن تتزايد الإيرادات المتوقعة بنس بة  درات لمبابايرحّب يؤيدّ و ، ولذلك فاإ
الرامية اإلى زيادة الفعالية من خلال توس يع نطاق تسهيلات التصالت الإلكترونية مع الدول الأعضاء والمساعدة والصيانة 

دارة السلع والخدمات، بما يكون له وقع اإيجابي على ارتياح المس تهلك.  ذا المقدّمة في اإطلاق خدمات اإ نه من الممكن اإ وقال اإ
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المنح الدراس ية وأأيدّه لأنه سيزوّد المشاركين لقة بالمواعيد الزمنية. ورحّب الوفد أأيضا ببرنامج زيادة تحسين المؤشرات المتع
نة ومعارف معمّقة، فهي  في الغالب منعدمة أأو صعبة الاكتساب في المكاتب الوطنية.  بمهارات محس ّ

ظام مدريد. وأأعرب عن رغبة الوفد في تأأمين أأموال وموارد كافية وشدد وفد سويسرا على أأهمية الأنشطة المتعلقة بن .444
دارة السلع والخدمات ) الإ بهدف تطوير تقنيات المعلومات والخدمات على (، وتطوير نظام MGSنترنت، من سبيل نظام اإ

الوفد اإلى بعض مدريد، بشكل يضمن أأن الموظفين الذين يؤمنون العمليات قد تلقوا تدريبا جيدا وأأن عددهم كاف. وأأشار 
التعليقات التي أأدلى بها بعض المس تخدمين بشأأن تأأخر معالجة بعض الالتماسات. ونوه بالعمل المنجز، وعبر عن رغبته في 
التأأكد من توفير موارد كافية لقسم  تقنيات التصالت والموارد البشرية، كي يس تمر نظام مدريد في تطوير خدماته المتميزة 

تاحتها للمس تخدمين  في المس تقبل. واإ

نه من الضرورة بمكان أأن تواصل  .445 وأأيد وفد السويد البيان الذي أأدلى به وفد سويسرا. وأأكد أأهمية نظام مدريد وقال اإ
 المنظمة تخصي  الموارد للنظام المذكور.

 على لهاوتسجي  المنشأأ  تسميات حماية بشأأن لش بونة اتفاق بلده ليس طرفا فى وذكر وفد الوليات المتحدة الأمريكية أأن .446
الدولي، وأأكد أأن بلده يوفر رغم ذلك الحماية لتسميات المنشأأ من خلال نظام العلامات التجارية، وأأعرب عن قلقه  الصعيد

من أأن اتفاق لش بونة، والتعديلات المقترحة بشأأنه، ل تتطابق مع نظام العلامات التجارية. ورأأى أأنه من السصرية أأن يطلب 
كية أأن تدفع ال ن لعقد مؤتمر دبلوماسي، لن تدع  لحضوره، بشأأن معاهدة ل تملك الموارد الكافية من الوليات المتحدة الأمري 

لتغطية تكاليف أأنشطتها، خاصة وأأن الوليات المتحدة الأمريكية اختارت أأل تنضم اإلى تلك المعاهدة. وأأبرز أأن الوفد س يدلي 
 .8023للجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر بتعليقات أأشمل بشأأن هذا البرنامج خلال الدورة المقبلة 

ولفت وفد ش يلي الانتباه اإلى الملاحظات المتعلقة بالميزانية المقترحة للمؤتمر الدبلوماسي خلال الثنائية القادمة، التي  .447
يران )جمهورية  لبرنامج الإسلامية( خلال النقاش بشأأن الرقابة المالية ضمن الفصل الثاني من مشروع ا –أأدلى بها وفد اإ

والميزانية. ورأأى أأن الفريق العامل المعني بتطوير نظام لش بونة يهدف اإلى زيادة جاذبية نظام لش بونة لدى أأعضاء الويبو 
ن بلده يشارك،  ال خرين الذين لم ينضموا بعد اإلى اتفاق لش بونة. وأأفاد أأن ش يلي ليست طرفا في التفاق، واس تدرك قائلا اإ

ة، في الفريق العامل بصفة مراقب. وعبر عن مخاوفه بشأأن أأموال الويبو، وأأبرز أأن جميع الدول بالعتماد على موارده الخاص
الأعضاء يفترض أأن تس تفيد من تلك الأموال، وبين أأن اس تخدامها لتمويل مؤتمر دبلوماسي، سيشارك فيه فعليا عدد قليل من 

أأن الوفد س يتناول هذه المسأألة من جديد خلال الدورة الدول الأعضاء في الويبو، يتعارض مع هدف الفريق العامل. وأأعلن 
 .8023المقبلة للجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر 

وشكرت الأمانة كل ممثلي الوفود على دعمهم لنظام مدريد. والتفتت اإلى البيان الذي أأدلى به وفد اليابان بشأأن برامج  .442
ن هذا البرنامج يعد مبادرة  جديدة هم نظام مدريد وأأنظمة لهاي. وأأفادت أأن المبادرة هدف اإلى المنح الجامعية، وقالت اإ

نتاجية والفعالية ورفع مس توى الخدمات التي تقدم اإلى المس تخدمين. وأأبرزت أأن برنامج الزمالة المذكور يعد اس تمرارا  زيادة الإ
أأجل تحسين الانسجام والتعاون بين  لبرنامج تبادل الفاحصين الذي أأحدثه نظام مدريد خلال الس نوات الثلاثة الأخيرة من

الدول الأعضاء والمكتب الدولي، بخصوص فعالية تشغيل نظام مدريد. وأأوضحت أأن معظم الزملاء س يأأتون من المكاتب 
الوطنية. والتفتت اإلى البيان الذي أأدلى به وفد سويسرا بشأأن قضية الجودة، وصرحت أأن التحديات التي يواجهها المكتب 

وأأضافت أأن نظام مدريد ينمو حاليا بشكل سريع، وأأعلنت أأن عدد الطلبات المودعة طبقا لنظام مدريد سجلت  الدولي واضحة،
تين، وذكرت أأن بعض الدول الأعضاء انضمت حديثا اإلى النظام. وذكرت أأن العدد المتزايد للدول ي ارتفاعا خلال س نتين متتال 

ضافية في الطلبات المودعة. وأأشارت اإلى الأعضاء ل يعني فقط مداخيل أأكبر وطلبات مودعة أأكثر ، بل يعني أأيضا تعقيدات اإ
" 2الأعمال التي قامت بها الأمانة بخصوص التحديات التي تواجهها، وشدد على ضرورة التركيز على ثلاث نقاط، وهي "

" و التعاون مع 3لقانونية، "" وتوحيد الإجراءات الداخلية، ومنها الجوانب ا8مواصلة زيادة الأتمتة خلال الثنائية المقبلة، "
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الدول الأعضاء والمكاتب الوطنية من أأجل مزيد التعرف على التحسينات التي شهدها النظام وعلى الفعالية التشغيلية 
المتزايدة. وأأشارت الأمانة اإلى الأس ئلة التي أأثارها وفدا الوليات المتحدة الأمريكية وش يلي بشأأن نظام لش بونة. وأأجابت الأمانة 

وفدين، وشددت على أأن التعديل المقترح لنظام لش بونة يستند اإلى القرار الذي صدر قبل أأربع س نوات عن جمعية اتحاد ال
جراء مراجعة كاملة لتفاق لش بونة. وأأبرزت أأن الفريق العامل المعني بتطوير نظام لش بونة أأوصى مؤخرا،  لش بونة والمتعلق باإ

ثر تلك المراجعة، باتخاذ جمعية اتحاد ل  . وذكرت أأن التوصية المذكورة وردت 8025ش بونة قرارا بعقد مؤتمر دبلوماسي خلال اإ
في جدول أأعمال الدورة المقبلة لجمعية اتحاد لش بونة. وصرحت أأن الموارد المخصصة لهذا الغرض في مشروع البرنامج والميزانية 

ن اتفاق لش بونة ين  على أأن استندت اإلى أأن المؤتمر الدبلوماسي س يتناول بالنظر مراجعة المعاهدة الح الية. وقالت الأمانة اإ
جمعية اتحاد لش بونة هي من س يدعو لعقد مؤتمر دبلوماسي بشأأن المراجعات المماثلة. وأأفادت أأن المراجعة هدف اإلى تمكين 

ممكن من دول أأعضاء أأكثر من الانضمام اإلى التفاق، وخلصت اإلى أأن المراجعة هدف بالتالي اإلى خدمة أأغراض أأكبر عدد 
البلدان. ولفتت الأمانة، بغرض المقارنة، الانتباه اإلى عملية مراجعة تناولت معاهدات أأخرى معنية بالتسجيل تديرها الويبو، 

برام وثيقة 2444وأأبرزت أأن عملية المراجعة المذكورة أأدت في   الإيداع بشأأن لهاي من اتفاق 2444 لس نة جنيف اإلى اإ
ضافت أأن المؤتمر الدبلوماسي المتعلق بتلك المراجعة، عقد في جنيف، واستند اإلى نظام داخلي للتصاميم الصناعية. وأأ  الدولي

ن اتحاد لهاي كان يضم، في ذلك الوقت، عددا صغيرا من الأعضاء،  أأعط  حق التصويت لجميع أأعضاء الويبو. وأأنهت قائلة اإ
 مثلما هو الحال مع اتحاد لش بونة اليوم.

 .7شأأن البرنامج وافتتح الرئيس النقاشات ب  .444

وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية، وسأأل عن المساعدة التقنية أأو التدريب الذي مبكن تقدمبهما اإلى بلدان  .450
المجموعة، ولفت الانتباه اإلى أأن بلدان المجموعة تس تخدم بشكل متزايد التحكيم بدل المقاربات القانونية والتشريعية، وأأعرب 

في تكوين الكفاءات والتدريب بشكل وجيه، قصد تحسين قدرة خبراء هذه البلدان على المشاركة في عن رغبة المجموعة 
 عمليات التحكيم.

مكانية اس تخدام طرق بديلة لحل النزاعات في مجال  .452 ن الجزء الرئيسي في المركز هو التواصل بشأأن اإ وقالت الأمانة اإ
لتماسات التي تلقتها الأمانة من البلدان الأفريقية تتعلق أأساسا بأأسماء الحقول النزاعات المتعلقة بالملكية الفكرية. وأأعلنت أأن الا

 على الحقول العليا نترنت. وذكرت بعض الأمثلة عن ذلك، وأأفادت أأن الأمانة دربت بعض محاضري أأسماء الحقول الإ على
نة نة العليا ي الحقولالبلد الخاص بالمغرب، وأأضافت أأن الأمانة شاركت في اجتماع مدير  رمز من المكوَّ البلدان  رموز من المكوَّ

، 7الأفريقية. وأأشارت اإلى أأن المركز س يقدم المساعدة اإلى مكاتب الملكية الفكرية في أأفريقيا. والتفتت اإلى ن  البرنامج 
الوساطة،  وأأكدت أأن المركز بدأأ العمل رفقة مكاتب الملكية الفكرية المعنية للمساعدة على اإحداث اإجراءات بديلة، من سبيل

توفر بدائل طوعية للاإجراءات الإدارية لحل النزاعات التي أأبقت عليها تلك المكاتب، من سبيل اإجراءات الاعتراض على 
تسجيل العلامات التجارية. وأأفادت أأن المركز عمل اإلى حد ال ن على هذه الخيارات مع مكاتب الملكية الفكرية في البرازيل 

 عن اس تعداد المركز لمباشرة هذا النوع من التواصل في أأفريقيا، بشرط توفر الموارد.والفلبين وس نغافورة، وأأعربت 

 .2وافتتح الرئيس النقاشات بشأأن البرنامج  .458

 وطلب توضيحات دقيقة بشأأن زيادة موارد البرنامج. 6.2وأأشار وفد اليابان اإلى الفقرة  .453

تعلقة بالأنشطة والموارد البشرية، وسأأل لماذا والتمس وفد البرازيل بعض التوضيحات بشأأن مخصصات الميزانية الم  .454
فرنك سويسري، وكيف مبكن أأن يكون جدول أأعمال  400 000انخفضت الميزانية المقترحة للبرنامج خلال الثنائية المقبلة بمبلغ 

ذا كانت الميزانية منهكة، وكيف مبكن لأي كان أأن يعكس الأولوية التي يحظ  به ا البرنامج في التنمية أأحد أأولويات الويبو اإ
ن النقاشات بشأأن عملية الموافقة على موارد مشاريع لجنة التنمية س تجرى لحقا، وشدد على  الميزانية ومدى وجاهته. وقال اإ
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. وأأعرب عن اعتقاده أأن الدول الأعضاء ينبغ  أأن تكون لديها أأداة أأسهل، ومبكن 2العلاقة بين تلك النقاشات والبرنامج 
ليها بشكل أأس   هل للموافقة على المشاريع والميزانية المعنية، وتنفيذها.النفاذ اإ

وأأعرب وفد مصر عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد البرازيل بشأأن النتائج المرتقبة. ولفت الانتباه اإلى توحيد مبادئ  .455
ن المسأألة تتعلق بعمل ، و 3.2جدول أأعمال التنمية وتوصياته ضمن عمل الويبو المتعلق بالتنمية، بالشكل المبين في الفقرة  قال اإ

الويبو بصفة عامة ول تقتصر على العمل المتعلق بالتنمية، وأأكد على ضرورة تعديل الفقرة. وتطلع الوفد اإلى تطوير مؤشرات 
طار النتائج، من أأجل قياس عمل الويبو وتعقبه. والتفت اإلى انخفاض تكلفة الخدمات التعاقدية  ضافية، فيما يتعلق باإ أأداء اإ

، وشدد الوفد على موقفه، وعبر عن 8024/25انخفاض عدد المشاريع في جدول أأعمال التنمية المتوقعة خلال الثنائية بسبب 
 رغبته في اعتماد مخصصات معينة للبرامج الجديدة التي مبكن أأن تقرها لجنة التنمية، وللمراحل الثانية المحتملة للمشاريع الجارية.

نه يدرك أأن ق  .456 ضية تمويل مشاريع جدول أأعمال التنمية ترد ضمن نقاشات منفصلة، وأأفاد أأن وثيقة وقال وفد الجزائر اإ
الفكرية. وأأعربت عن  والملكية بالتنمية المعنية اللجنة تقترحها التي المشاريع على المطبقة الميزانية وضع منفصلة تناولت عملية

 رغبتها في التأأكد من صحة ما ذكره.

، 2قشة قضية تمويل مشاريع جدول أأعمال التنمية في نفس الوقت مع البرنامج ورأأى الرئيس أأنه من الأفضل منا .457
 وأأوضح أأن البرنامج المذكور هو برنامج التنس يق فيما يتعلق بالمشاريع.

وأأعرب وفد الجزائر عن شكره للرئيس على التوضيحات، وأأكد ضرورة التوصل اإلى طريقة تضمن أأن النتائج المرتقبة  .452
ن الإشارة يجب أأن ترد ضمن اإحدى النتائج المرتقبة لأنه من الصعب تقييم ستشير اإلى مشاريع جدو  ل أأعمال التنمية. وقال اإ

مدى توحيد توصيات جدول أأعمال التنمية في عمل الويبو، من خلال مؤشري أأداء وحيدين. وشدد على الحاجة اإلى التوصل 
طار النتائج المتعلق بالبرنامج. واقترح الوفد دراج ميزانية مشاريع جدول  اإلى وسائل لتوضيح اإ بالنيابة عن المجموعة الأفريقية اإ

دراج المعلومات والعناصر التي وردت في وثيقة مسار الميزانية ضمن 2أأعمال التنمية ضمن ميزانية البرنامج  . وأأكد ضرورة اإ
التنمية. ولفت الانتباه اإلى أأن . وتطلع اإلى معرفة كيف تخطط الأمانة لتصصي  الموارد في المشاريع المقبلة للجنة 2البرنامج 

الأمانة اختارت ثلاثة أأو أأربعة مشاريع س تنتقل اإلى المرحلة الثانية، وذكر أأن اللجنة لم تعتمد بعد ثلاثة مشاريع ولذا لم تخص  
 أأية موارد لتلك المشاريع. وسأأل كم تبلغ الموارد المخصصة للمشاريع المقبلة المتعلقة بجدول أأعمال التنمية. 

ن المقارنة يجب أأن تتناول المبالغ  وأأجاب .454 المراقب على السؤال الذي أأثاره وفد الجزائر بشأأن تكاليف الموظفين، وقال اإ
ول ينبغ  أأن تقارن الميزانية المعتمدة التي تشمل الميزانية المتعلقة  8028/23بعد التحويلات المتعلقة بالثنائية 

تحويلات انخفضت في القطاع المذكور، وأأبرز أأن العديد من الوظائف بقيت . وأأفاد أأن الميزانية بعد ال 8024/25 بالثنائية
ن التكاليف الفعلية انخفضت بالمقارنة مع التكاليف التي اعتمدها الميزانية.8028/23شاغرة خلال الثنائية   ، وأأنهي  قائلا اإ

لى توحيد جدول أأعمال التنمية في عمل الويبو، وصرحت أأن .460  2.3و 7.3و 6.3مضمون الفقرات  ولفتت الأمانة الانتباه اإ
ضفاء مزيد  تندرج تحت مظلة توحيد التوصيات المتعلقة بجدول أأعمال التنمية في عمل الويبو. وبينت أأنه مبكن، بدون صعوبات، اإ
لى أأن المقاربة الأخيرة  ذا رغبت الوفود في ذلك، وأأفادت أأنه مبكن اس تخدام المؤشرات لهذا الغرض. وخل  اإ من الخصوصية، اإ

 د معقولة أأكثر من غيرها.تع

عداد العديد من الورقات، وأأل تمكن أأي من تلك الورقات من فهم  .462 وأأعرب وفد الجزائر عن رغبته في الحيلولة دون اإ
دراج المسأألة ضمن النتائج المرتقبة. والتفت اإلى المثال المتعلق بمزيد توحيد مبدأأ جدول  ما تقوم به الأمانة. وشدد على ضرورة اإ

نجازات أأعمال التنم  دراجها كنتيجة مرتقبة س يخلق الحاجة اإلى مؤشر أأداء من أأجل قياس اإ ن اإ ية ضمن أأنشطة المنظمة، وقال اإ
تلك النتيجة. وأأفاد أأن اإحداث مؤشر أأداء لن يعط  من جهة أأخرى توضيحات بشأأن ما يجب القيام به. والتمس أأن تعكس 

 لأداء واعتماد ميزانية واضحة.النتائج المرتقبة ما ورد في الوثيقة، من خلال مؤشرات ا
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وأأعرب وفد مصر عن تأأييده للموقف الذي صرح به وفد الجزائر وأأعرب عن استياء الوفد من الاكتفاء بتصنيف  .468
لى الفقرة  ن تلك الفقرة ل تتعلق 2.3نتائج التنمية، وعن رغبته في ذكر تلك النتائج بشكل يعكسها بوضوح. وأأشار اإ ، وقال اإ

مل أأيضا الدول الأعضاء والحكومات والمنظمات والمجتمعات المدنية وأأصحاب المصاح  ال خرين. وأأفاد أأن بالويبو فقط، بل تش
الن  لم يعكس هذه المجموعات بسبب توحيد التوصيات المتعلقة بعمل الويبو. وساند الوفد توحيد النتائج المرتقبة 

 تصنيفها. وعدم

 فود.وأأحاطت الأمانة علما بالبيان الذي أأدلت به الو  .463

وقال أأحد ممثلي الأمانة ال خرين اإن الحد من النتائج المرتقبة لن يؤدي اإلى أأي خسارة على مس توى المضمون. والتفت  .464
طار النتائج للثنائية  7اإلى البند ثالثا. ، وأأوضح أأنه تضمن تنفيذ التوصيات من جدول أأعمال التنمية، والإبلاغ 8028/23من اإ

نها تندرج عنها. ورأأى أأن المسأألة، عند التم حدى النتائج، بل هي وس يلة تؤدي اإلى غاية معينة، وأأفاد اإ عن فيها، ل تتعلق باإ
ضمن الأنشطة وليس النتائج. وشدد على الحاجة اإلى صياغتها بشكل يتلاءم مع النتائج. وأأعرب عن تقدير الأمانة للمخاوف 

، واقترح أأن تعكس المؤشرات تلك التعليقات التي أأعربت عنها الوفود بشأأن الخصوصيات والمحافظة على مضمون الفقرة
مكانية اإحداث مؤشرات خصوصية ضمن الهدف المتعلق بتوحيد جدول أأعمال التنمية. وخل  اإلى أأن  بشكل كامل. وأأبرز اإ

 ذلك هو اقتراح الأمانة.

دراج نتيجة مرتقبة وليس مؤشر. .465  وأأشار وفد الجزائر اإلى الموقف الذي أأدلى به، وأأكد ضرورة اإ

د البرازيل مرة أأخرى لماذا خفضت الميزانية المخصصة للثنائية المقبلة بالمقارنة مع الثنائية الأخيرة. وصرح أأن وسأأل وف .466
فرنك سويسري. وأأفاد أأن الوفد شارك رفقة العديد من الوفود الأخرى في عميلة تقدم  المساهمات  400 000الانخفاض بلغ 

مانة بخصوص التوقعات المتعلقة بالبرنامج و  الميزانية المقبلين. وذكر أأن البلدان النامية التمست تنفيذ جدول أأعمال التنمية للأ
ضافية. وشدد على أأهمية البرنامج، وأأعرب  بشكل أأفضل، وتطلع اإلى أأن تعكس الأمانة ذلك بتصصي  موارد بشرية ومالية اإ

ينبغ  أأن يتضمن أأنشطة لجنة التنمية،  2عن اس تغرابه من تخصي  ميزانية صغيرة لبرنامج بهذه الأهمية. ورأأى أأن البرنامج 
 وأأكد الحاجة اإلى موارد كافية تمكن البلدان من اتخاذ قرار بشأأن كيفية تنفيذ البرامج.

ن كانت الأمانة س تعيد صياغة النتائج  .467 ولفت وفد سويسر الانتباه اإلى الالتماس الذي قدمه وفد الجزائر، وسأأل اإ
. وعبر عن قلقة من أأن ذلك س يعقد الوثيقة ويجعل قراءها صعبة، وذكر أأن ذلك المرتقبة أأو س تعيد صياغة مؤشرات الأداء

س يعتمد على طريقة الصياغة. وتطلع الوفد اإلى المحافظة على نفس مس توى التفاصيل في جميع البرامج، كي يكون من الممكن 

نها تبدو عامة ومقبولة.تتضمن جميع الأنشطة التي با 2مقارنتها. وأأبرز أأن الصياغة المعتمدة في البرنامج   شرها اللجنة وقال اإ

والتفتت الأمانة اإلى السؤال الذي أأثاره وفد البرازيل، وصرحت أأن المؤتمر الدولي هو أأحد الأس باب التي توحي بأأن  .462
نامج ميزانية الثنائية المقبلة انخفضت بشكل كبير، وأأضافت أأن المؤتمر س يعقد خلال الثنائية الجارية، وأأنه لن يرد ضمن البر

ن الأمانة تتلق  وجهات نظر متضاربة، وأأقر بأأن  والميزانية للثنائية المقبلة. وأأشارت اإلى النقاط التي أأثارها وفد سويسرا، وقال اإ
نه من الضروري الوفاق  دخالها على الصياغة. وأأنهي  قائلا اإ ذلك يعقد اتخاذ القرارات المتعلقة بأأنواع التعديلات التي يجب اإ

دخالها، اإن وجدت.بشأأن التعديلات   التي يجب اإ

دخالها على الصياغة. .464  ودعا الرئيس وفد الجزائر اإلى أأن يوضح، لوفد سويسرا، التعديلات التي تريد اإ

ن  2وأأعلن وفد الجزائر أأنه طلب أأن تعكس النتائج المرتقبة للبرنامج  .470 البرامج التي أأقرها لجنة التنمية. ومضى قائلا اإ
ن النتائج، في وثيقة البرنامج والميزانية  اإحداث العلاقة المباشرة س يكون بالتالي ضروريا. وأأشار اإلى الوثيقة غير المرقمة، وقال اإ

. وأأوضح أأن اللجنة أأقرت فعلا جميع النتائج المرتقبة المذكورة خلال دورها السابقة، 2.3و 7.3و 6.3السابقة، تتعلق بالنتائج 
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ية لأنها قامت بذلك في السابق. وأأعرب عن رغبته في مزيد توحيد مبدأأ وأأضاف أأن الأمانة تعلم كيف تتعامل مع تلك الوضع 
جدول أأعمال التنمية ضمن برنامج المنظمة وأأنشطتها والتصطيط الفعال والتنفيذ والرصد والإبلاغ عن التوصيات من جدول 

الحكومية الدولية والمجتمع المدني وجميع  أأعمال التنمية، بالإضافة اإلى زيادة فهم جدول أأعمال التنمية لدى الدول الأعضاء والمنظمات
 أأصحاب المصاح  المعنيين بالنتائج المرتقبة.

نه  .472 وأأعرب وفد سويسرا عن مخاوفه بشأأن كيفية التعامل مع برنامج معين بشكل يختلف عن البرامج الأخرى. وقال اإ
والحرص على أأن يكون مس توى التفاصيل يدرك ما تنوي الأمانة القيام به من خلال خفض النتائج المرتقبة اإلى ست نتائج، 

عجابه بذلك التعديل. وأأكد أأن ما قامت به الأمانة يعد تحس نا بالمقارنة مع ما تم القيام به في السابق،  متشابها، وأأعرب عن اإ
نها مسأألة اتساق وانسجام.  وعبر عن مخاوفه من التعامل مع برنامج خصوي بشكل مختلف. وقال اإ

طار النتائج. وأأشار اإلى وأأفادت الأمانة أأن الغ .478 جمالية هو ضمان نوعية جيدة للنتائج المرتقبة في جميع أأجزاء اإ رض بصفة اإ
البيان السابق، وبين أأن صياغة بعض النتائج المرتقبة السابقة لم تتم كنتائج بل كأنشطة أأو في نفس مس توى الأنشطة. وأأعلنت 

ربما اإلى المس توى  رتقرت بأأن مس توى بعض النتائج المرتقبة السابقة لم يأأن الأمانة حاولت أأن ترفع مس توى النتائج المرتقبة. وأأق
الرفيع. وأأفادت أأنه مبكن تناول القضايا التي أأثارها الوفود من خلال النظر في اإحدى النتائج المرتقبة، وهو توحيد التوصيات 

عادة صياغة تلك النتيجة لتشمل الأفكار التي ترغب  الواردة في جدول أأعمال التنمية في عمل الويبو، ومعرفة كيف مبكن اإ
الجزائر في تجس يدها، دون الحاجة اإلى العودة اإلى نتيجة مرتقبة من مس توى أأضعف. وأأنهت قائلة اإن ذلك مجرد فكرة مبكن 

 للدول الأعضاء أأن تنظر فيها.

مانة أأنه مبكن أأيضا تناول تلك القضايا كجزء من المؤشرات. وأأفاد أأنه  .473 مبكن بالتالي تناولها وأأضاف ممثل أ خر للأ
 مقاربتين. باعتماد

وأأعرب وفد البرازيل عن تأأييده لوجهات النظر التي أأعرب عنها وفد الجزائر، ورأأى أأن ذلك ل يعد معاملة مختلفة  .474
للأهداف الاستراتيجية. وصرح أأن خدمات التصنيف الدولي للبراءات تتضمن تسع نتائج مرتقبة. ولفت الانتباه اإلى أأن 

ستراتيج  الثالث يتضمن أأقل من تسع نتائج مرتقبة، حتى بعد حساب النتائج السابقة. وخل  اإلى أأن التعديل الهدف الا
 المقترح س يحافظ على التوازن داخل الإطار الاستراتيج .

وأأعربت الأمانة عن أأملها في أأل تعتبر الدول الأعضاء الكمية كمؤشر للجودة. وصرحت أأن المنظمة تحاول التوصل اإلى  .475
لى البيان الذي أأدلى به وفد ن  ن الأهم ليس كم عدد النتائج المرتقبة ضمن هدف معين. وأأشارت اإ تائج مرتقبة جيدة، وقالت اإ

عادة الصياغة في الحالت المماثلة. وأأفادت أأن عدد النتائج المرتقبة ل ينق  من أأهمية أأي هدف  الجزائر، وذكرت أأنه ينبغ  اإ
وأأبرزت أأن اللجنة ل ينبغ  أأن تركز على الكمية بل على جودة المؤشرات، وأأن تحاول  ى.استراتيج  مقارنة بالأهداف الأخر 

ذ تعرف اإلى الفقرات التعرف على  ، وأأن تعكس 2.3و 7.3و 6.3الأش ياء الناقصة، بنفس الشكل الذي أأوضحه وفد الجزائر اإ
 ، لتعزيز النتيجة المرتقبة المعنية.تلك الأش ياء. وأأعربت عن اس تعداد الأمانة للعمل مع الوفود التي ترغب في ذلك

ن النتائج المرتقبة الراهنة عملت بشكل مناسب على امتداد الس نتين المنقضيتين، فيما يتعلق بتقارير  .476 وقال وفد مصر اإ
كل  أأداء البرنامج وعمل الويبو، ورأأى أأنه ل حاجة لتغيير تلك النتائج في الوقت الحاضر. وأأقر بأأنه كان من المتوقع أأن تقترح

ضافية أأو جيدة بخصوص البرامج المختلفة. وأأعرب عن أأمله في الاحتفاظ بالنتائج الراهنة التي اعتمدها الويبو  الوفود نتائج اإ
خلال الس نتين المنقضيتين. وشدد على أأن تلك النتائج رفيعة المس توى بشكل كاف، وأأفاد أأنه ل مبكن اعتبارها مؤشرات 

تعزيز فهم توصيات جدول أأعمال التنمية"، وأأبرز أأنها تعد نتيجة. وأأعلن أأن مؤشر الأداء " 2.3أأداء. وأأشار اإلى النتيجة 
س يكون كم عدد حلقات العمل التي يجب تنظيمها لإذكاء الوع . وذكر أأن التمييز بين النتائج والمؤشرات يعد واقعا. وأأنهي  قائلا 

 اإن تلك النتائج رفيعة المس توى، ومبكن اعتمادها كمؤشرات.
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ذا تم تعديل الن . وأأفا .477 د وفد الجزائر أأن وفد سويسرا فهم على ما يبدو أأنه مبكن التعامل مع البرنامج بشكل مختلف اإ
وأأكد أأن الوفد ل يريد ذلك. وأأفاد أأنه ل مبكن أأن يقبل بنتيجة مرتقبة وحيدة وعامة، وتطلع اإلى أأن تكون النتيجة المرتقبة 

. وأأبرز أأن الدول الأعضاء والمجموعة الأفريقية لن تتمكن 8024/25نامج المقبل للثنائية واضحة وقابلة للتقييم في تقرير أأداء البر
ذا كانت النتيجة المرتقبة الوحيدة هي "توحيد  حقا من تقييم الوضع ومعرفة هل نفذت الأمانة ما طلب منها بشكل مناسب، اإ

الكامل للبيان الذي أأدلى به وفد مصر بشأأن  هتوصيات جدول أأعمال التنمية في عمل الويبو". وأأعرب الوفد عن تأأييد
ن المؤشر المتعلق بمزيد توحيد مبدأأ جدول أأعمال التنمية س يكون تدريب الموظفين وهل أأن التدريب الذي 6.3 الفقرة . وقال اإ

ورصدها.  تلقوه يهدف اإلى اكتساب التوجه الإنمائي بشكل يتلاءم مع فعالية التصطيط لتوصية جدول أأعمال التنمية، وتنفيذها
ن  وأأبرز أأن الحكم على مشاريع لجنة التنمية سيستند يهذه الطريقة اإلى سؤال هل أأن التنفيذ جرى بشكل مناسب أأم ل. وقال اإ

مبكن أأن يستند اإلى الحلقات الدراس ية أأو اإلى التدريب. ورأأى أأن النتائج المرتقبة مبكنها أأن تعكس  2.3الحكم على الفقرة 
 أأن المؤشرات ل مبكنها ذلك. العناصر المذكورة، وأأضاف

 واقترحت الأمانة أأن تجتمع مع وفد الجزائر والوفود المهتمة للاتفاق بشأأن النتائج المرتقبة المعقولة. .472

 توزع نسخة منها كي تنظر فيها الوفود. أأنوطلب الرئيس من الأمانة أأن تعد صياغة مقترحة و  .474

 لمرتقبة، وأأيد البيان الذي أأدلى به وفد سويسرا. عن ارتياح المجموعة باء للنتيجة اوأأعرب وفد بلجيكا .420

ن الوفود ستس تلم نسخة م .422 ن مشروع ولفت الرئيس الانتباه اإلى الاقتراح بشأأن تعديل النتيجة المرتقبة وقال اإ
  اإن كان يقبل بالمقاربة المذكورة.الصياغة. وسأأل وفد بلجيكا

  عن اس تعداده لقبول تلك المقاربة.وأأعرب وفد بلجيكا .428

 .4الرئيس النقاشات بشأأن البرنامج  وافتتح .423

وأأعرب وفد غواتيمال عن رغبته في طرح سؤالين بشأأن الموارد المخصصة للنتائج المرتقبة الخصوصية ضمن البرنامج.  .424
والتفت اإلى س ياق الأهمية الكبرى للاستراتيجيات الوطنية للملكية الفكرية في غواتيمال، وسأأل هل أأن المبلغ المخص  لهذه 

، وأأكد 8تدريب الموارد البشرية. ولفت الانتباه اإلى النتيجة المرتقبة رابعا.ب ( يتعلق فقط 2جة المرتقبة )النتيجة المرتقبة ثالثا.النتي
نها تتعلق بتطوير الابتكار والإبداع، وأأفاد أأن مس تخدمي  أأن النتيجة تتضمن بعض البرامج والأدوات في غاية الأهمية، وقال اإ

مليون  2,045شاركوا في تلك البرامج والأدوات، وطلب توضيحات بشأأن سبب انخفاض الميزانية، من  نظام الملكية الفكرية
 فرنك سويسري. 444 000اإلى  8028/23فرنك سويسري في الثنائية 

نها مشابهة لما ورد في البرنامج  4ونوه وفد السلفادور بصياغة البرنامج  .425  20والنتائج المرتقبة ومؤشرات الأداء، وقال اإ
المتعلق بالشركات الصغيرة والمتوسطة، وأأيد  30وأ س يا. وأأشار اإلى البرنامج  أأوروبا في البلدان بعض مع المتعلق بالتعاون

وجهات النظر التي أأعربت عنها الوفود. وشدد على أأهمية البرنامج المتعلق بالشركات الصغيرة والمتوسطة، للبلدان النامية 
معرفة تفاصيل أأكثر بشأأن كيف س يعمل الترتيب الوارد ضمن الميزانية المقترحة  السلفادور، وأأعرب عن رغبته في مثل

 ، بهدف تمكين تلك البلدان النامية من اتخاذ قرار مس تنير.8024/25 للثنائية

طار النتائج، ورأأى أأن الاحتفاظ بالنتيجتين المرتقبتين الراهنتين  .426 ولفت وفد مصر الانتباه اإلى الصيغة المعدلة من اإ
. وأأشار اإلى النتيجة المرتقبة المتعلقة بالملكية الفكرية والغاية المتعلقة بالعالم العربي، واقترح أأن تتم الزيادة في 22وثالثا. 4ثالثا.

ذا كان أأساس المقارنة أأربعة بلدان( لتبلغ أأربعة  الغاية المقترحة وهي ثلاثة بلدان للثنائية )أأو س بعة بلدان كعدد تراكم  اإ
 خمسة بلدان. أأو
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لتفت وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإلى النقاشات الشاملة التي جرت في اليوم السابق بشأأن موضوع الشركات وا .427
عادة البرنامج  ، بما في ذلك جميع مؤشرات الأداء والغايات المتعلقة بالشركات 30الصغيرة والمتوسطة، واقترح من جديد اإ

 الصغيرة والمتوسطة وبالبتكار.

يطال  .422 عادة البرنامج وأأعرب وفد اإ  ومؤشرات الأداء المتعلقة به. 30يا من جديد عن رغبته في اإ

بقاء على البرنامج المتعلق بالشركات الصغيرة  .424 وأأشاد الرئيس بش به الوفاق بين الحاضرين في الاجتماع بشأأن الإ
 عليها النظر في المسأألة. والمتوسطة وبالبتكار، وسأأل الأمانة كيف ينبغ  التعامل مع ذلك. وأأجابت الأمانة بأأنه س يكون

طار النتائج للبرنامج  .440 شارة اإلى  4وتحدث وفد الجزائر بالنيابة عن المجموعة الأفريقية، وشدد على أأن اإ لم يتضمن أأي اإ
مكاتب نقل التكنولوجيا، وأأفاد أأن تلك المكاتب تعد برنامجا تديره المكاتب الإقليمية، وسأأل هل تقوم اإحدى الأطراف الأخرى 

 لمسأألة حاليا. وطلب توضيحات بشأأن سبب انخفاض الموارد المخصصة للبرنامج.بمعالجة ا

نظمة من سبيل نظامي  .442 دراج بعض النتائج الخصوصية المتعلقة بالس تخدام الأفضل والأوسع للأ والتمس وفد مصر اإ
 لهاي ومدريد، في حصيلة نتائج البرنامج، وذكر أأن بعض البرامج الأخرى عكست ذلك.

كس يك أأن الموارد المتعلقة بالشركات الصغيرة والمتوسطة أأدرجت ضمن بند المكاتب الإقليمية. وأأبرز أأن وأأفاد وفد الم  .448
المكاتب س تعين منسقا مسؤول عن الشركات الصغيرة والمتوسطة وأأضاف أأن المنسق سيباشر البرامج الموجهة اإلى المكاتب 

لدعم الشركات الصغيرة والمتوسطة في البلدان النامية.  كجزء من خدماها الأساس ية، وأأكد ضرورة تخصي  بعض الموارد
وشدد على الحاجة اإلى تكوين الكفاءات في الشركات الصغيرة والمتوسطة قصد اس تغلال تنامي القدرة التنافس ية والانتفاع من 

الابتكار، التي وردت النظام الدولي للملكية الفكرية بشكل فعال. وأأعرب عن اعتقاده أأنه من الضروري مواصلة تعزيز برامج 
، ومنها اإحداث مكاتب نقل التكنولوجيا والمساعدة على صياغة البراءات، وأأعلن أأن تلك البرامج 30في السابق ضمن البرنامج 

دراج برنامج خصوي  كانت مفيدة جدا لبلدان منطقة أأمريكا اللاتينية والكاريبي. ورأأى الوفد أأنه س يكون من المناسب اإ
 المتوسطة، بهدف تحسين الرقابة على المواد المخصصة لتلك الشركات.للشركات الصغيرة و 

وأأجابت الأمانة على الأس ئلة التي أأثارها وفدا غواتيمال والجزائر بشأأن الموارد المخصصة للبرنامج، وقالت اإن خفض  .443
تعلقة بالموارد حسب النتائج الموارد ورد في س ياق تدابير فعالية التكاليف التي اتخذها المنظمة. وأأبرزت أأن المخصصات الم 

تتضمن تكاليف الموظفين والتكاليف بخلاف الموظفين والتي تشمل بدورها تدريب الموارد البشرية. والتفتت اإلى السؤال الذي 
والمتوسطة ضمن قطاع التنمية، وأأوضحت الأمانة  ةأأثاره وفد السلفادور بشأأن الطريقة المقترحة لتناول برنامج الشركات الصغير 

قليم  ليباشر الأنشطة المتعلقة بالشركات الصغيرة والمتوسطة في المناطق أأن ه من المتوقع تعيين مسؤول تنس يق في كل مكتب اإ
عداد المبادئ  المختلفة، ورصد تلك الأنشطة. وأأبرزت أأن مسؤولي التنس يق س ينسقون تنفيذ الأنشطة وسيباشرون الرقابة واإ

لشركات الصغيرة والمتوسطة في المناطق المختلفة. ولفتت الانتباه اإلى الاقتراح الذي التوجيهية والس ياسات العامة المتعلقة با
أأدلى به وفد مصر، وصرحت أأنه مبكن من ناحية المبدأأ القيام بذلك. ولفتت الانتباه اإلى المسائل التي أأثارها وفود الوليات 

يطاليا والمكس يك. وأأشارت اإلى السؤال الذي ط رحه وفد الجزائر، وصرحت أأن شعبة الشركات الصغيرة المتحدة الأمريكية واإ
والمتوسطة هي من يعالج ذلك الموضوع، وأأعلنت أأن الاقتراح المتعلق بنقل الموارد اإلى المكاتب الإقليمية يقتي  ضمنيا نقل 

ا ضمن الأنشطة وأأي مشاريع جارية. وبينت أأنه من الممكن اإضفاء مزيد الخصوصية على موضوع مكاتب نقل التكنولوجي
مؤشرات الأداء المتعلقة بالبرنامج. وأأجابت على السؤال الذي أأثاره وفد مصر، وأأوضحت أأن المكاتب الإقليمية تلعب 

بالأساس دور المنسقين والميسرين لنظام مدريد ونظام لهاي ومعاهدة التعاون بشأأن البراءات، وأأضافت أأن الأطراف المعنية 
على نطاق أأوسع، هم من يعالج النتائج المرتقبة المتعلقة بتوس يع نطاق اس تخدام الأنظمة.  بشكل مباشر بتعزيز اس تخدام الأنظمة

وصرحت أأن السؤال المتعلق بتوس يع نطاق اس تخدام الأنظمة لم يعد يتضمن دور المكاتب الإقليمية بشكل كامل، واس تدركت 
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ن دور تلك المكاتب ل مفهوم العمل ككيان واحد. وأأعربت عن اعتقادها  زال يعتبر ضمن التوحيد العام للعمل وضمن قائلة اإ
 أأنه ل ضرورة لأن يعكس الن  نتيجة مرتقبة في جميع القطاعات المختلفة.

نه يتضمن اس تخدام نظامي لهاي ولش بونة، بشكل أأوسع وأأفضل، في 20وأأشار وفد مصر اإلى البرنامج  .444 ، وقال اإ
 المرتقبة ذاها على البلدان في أأفريقيا وعلى البلدان النامية الأخرى.النتائج المرتقبة للبرنامج، واقترح أأن تطبق النتيجة 

اإلى تكرار العمل وطالما أأن المكاتب الإقليمية مبكن أأن  القيام بذلك طالما لم يؤد وأأعربت الأمانة عن اعتقادها أأنه مبكن .445
ذا رأأت الدول الأعضاء أأنه تلتزم بتلك النتائج المرتقبة على نحو صحيح. وأأكدت أأن الأمانة مبكنها القيام بال  تعديلات الضرورية، اإ

 يجب اعتبار ذلك كنتيجة مرتقبة.

 والشركات الصغيرة والمتوسطة. 20وافتتح الرئيس النقاشات بشأأن البرنامج  .446

، وأأعرب عن 20وعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق، وأأحاط علما بمضمون البرنامج وتحدث وفد بولندا باسم مجم .447
وعة بلدان أأوروبا مجم"كما هو". وأأشاد بفهم الأمانة لأولويات المنطقة وشكرها على عرضها الواضح، وأأضاف أأن  تأأييده للبرنامج

. وأأفاد أأن 20الوسط  والبلطيق تساند بشكل كامل وجهات نظر الأمانة بشأأن التحديات الأساس ية المتعلقة بالبرنامج 
أأوروبا الوسط  والبلطيق، ورأأى أأن الأمانة نطقة عين رئيس يين لم الابتكار والشركات الصغيرة والمتوسطة يعدان أأهم موضو 

عرضت الموضوعين بشكل جيد، وشدد على أأهمية ملاءمة المساعدة التي يقدمها البرنامج مع الاحتياجات الخصوصية للبلدان 
ن العديد من البلدان في منطقة أأوروبا الوسط  والبلطيق، ونظرا للأزمة الا قتصادية والمالية، تعتبر أأن المعنية. وقال الوفد اإ

الابتكار والملكية الفكرية يلعبان دورا هاما لتعافي اقتصاد تلك البلدان، وأأوضح أأن ذلك هو السبب وراء طلب تطوير 
الاستراتيجيات الوطنية للملكية الفكرية ووراء النمو الذي توقعته الخطط خلال الثنائية المقبلة. وأأكد على أأهمية الشركات 

وعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق تدرك مجموالمتوسطة كجزء من النظام الوطني للابتكار في المنطقة، وأأقر بأأن الصغرى 
ن الإقليمية، و  المكاتب في والمتوسطة الصغيرة الشركات مجال في العمل توحيد لقتراحالأس باب الضمنية  اس تدرك قائلا اإ

عادة هيكلة البرنامج في الميزانية القادمة وأأن تبين المجموعة ترغب رغم كل شيء في أأن تقدم الأمانة  ضافية بشأأن اإ تفاصيل اإ
الملامح الرئيس ية للكيفية المتوقعة لإدارة برامج منطقة أأوروبا الوسط  والبلطيق، ومنها الشركات الصغيرة والمتوسطة. وأأضاف 

معرفة المزيد بشأأن العواقب المالية لقرار  أأن المجموعة طلبت الإجابة على عدد من الأس ئلة. وأأعرب عن رغبة المجموعة في
رجاع البرنامج  رجاعه س يؤثر على موارد  30اإ المتعلق بالشركات الصغيرة والمتوسطة اإلى الميزانية المقررة، وفي معرفة اإن كان اإ

يس ية بأأي شكل من الأشكال. وعبر عن مخاوف المجموعة بشأأن الصياغة التي وردت في جدول "المخاطر الرئ  20البرنامج 
، وخاصة الإشارة اإلى "عدم اس تقرار البلدان اقتصاديا وس ياس يا". 20واستراتيجيات الحد من وطأأها" المتعلق بالبرنامج 

نه  ولفت الانتباه اإلى التنوع الشديد في المنطقة، وأأكد على صعوبة أأن تشمل التعليقات جميع بلدان المنطقة، واس تدرك قائلا اإ
 ستراتيجيات في بعض البلدان.مبكن رغم كل شيء تطبيق تلك الا

من الميزانية  20مجموعة بلدان أ س يا الوسط  والقوقاز وأأوروبا الشرقية، وأأيد البرنامج وتحدث وفد بيلاروس باسم  .442
ن المتعلق بتعزيز الأنظمة الوطنية المتعلقة بالملكية الفكرية واس تخدامها بهدف التنمية الاقتصادية والاجتماعية والثقافية في البلدا

الحر، بالإضافة  الاقتصاد نظام اإلى المنتقلة البلدانالمذكورة، وأأعرب عن تقديره للعمل الذي قامت به المنظمة والشعبة بشأأن 
والميزانية المتعلقة  20اإلى دعمها لحكومات بلدان أأوروبا الشرقية والبلطيق في مجال الملكية الفكرية. والتفت اإلى البرنامج 

وسطة وبالبتكار، وصرح بالنيابة عن المجموعة أأن القسم مبلك خبرة كبيرة في هذا المجال وأأعرب عن بالشركات الصغيرة والمت
 أأمله في تمثيل أأكبر للويبو في المنطقة.

والتفت وفد جمهورية كوريا اإلى مؤشرات البرنامج، وذكر أأن أأربعة مؤشرات لها علاقة بعدد مس تخدمي معاهدة  .444
نها تمثل التعاون بشأأن البراءات ونظام ل هاي والأنشطة المتعلقة بمركز التحكيم والوساطة. واس تحسن الوفد المؤشرات وأأعلن اإ

تحديا، وأأكد أأن تلك المؤشرات تعتمد فقط على العوامل الخارجية من سبيل الوضعية الاقتصادية وبعض أأنشطة الملكية 
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المعنية، وأأشار اإلى المثال المتعلق بالزيادة المحتملة في الفكرية في القطاعات المعنية، وتساءل بشأأن التوجه الراهن في المنطقة 
 في النشاط. بالمائة 8عدد المس تخدمين في المس تقبل، وسأأل كيف تم التوصل اإلى الهدف المتعلق بزيادة 

رجاع  .500 نه ينبغ  اإ ولفت وفد الوليات المتحدة الأمريكية الانتباه اإلى الشركات الصغيرة والمتوسطة والابتكار، وقال اإ
مركزية  في السابق، ومؤشراته وغاياته، من خلال تنقيح الميزانية. وأأعرب عن اعتقاده أأن ل 30لوظائف التي شملها البرنامج ا

قليمية أأو دول أأعضاء، والتمس المحافظة على موقف  الوظائف المتعلقة بالشركات الصغيرة والمتوسطة لن تفيد أأي مكاتب اإ
والمتوسطة. ورأأى أأن شعبة الابتكار أأو قسم الشركات الصغيرة والمتوسطة مشترك ومركزي بشأأن الشركات الصغيرة 

قطاع الشركات الصغيرة والمتوسطة، مبكن بكل سهولة أأن تأأخذ بعين الاعتبار، فيما يتعلق بالشركات الصغيرة والمتوسطة،  أأو
نه من الضروري من جهة أأخ نشاء مس تودع خبرات أأن الاحتياجات تختلف حسب اختلاف البلدان، واس تدرك قائلا اإ رى اإ

لى تقدم  مساعدة تقنية جيدة.  مركزي يهدف اإ

ن النظام المركزي س يكون أأفضل  .502 يطاليا من جديد على البيان الذي أأدلى به في اليوم السابق، وقال اإ وشدد وفد اإ
ل التنس يق هو بخصوص العديد من المسائل. وأأعرب عن مخاوفه بشأأن جودة المساعدة التي تقدمها المنظمة، وأأوضح أأن مسؤو

شخ  ينظم التظاهرات والتدريب والحلقات الدراس ية ويتابع جودة الحلقات الدراس ية في حد ذاها. وتساءل الوفد حول نظام 
مسؤولي التنس يق وكيف س يضمن أأن المنظمة أأبقت على عدد كاف من الموظفين أأصحاب الخبرة، وكيف سيتابع النظام ما هي 

عمل مسؤولو التنس يق فيما بينهم من أأجل ضمان أأن شكل المساعدة التي تقدمها المنظمة وظيفة كل مسؤول تنس يق وكيف س ي
دراج الأنشطة الملموسة التي تنجزها شعبة الشركات الصغيرة  مناسب للشركات الصغيرة والمتوسطة. وسأأل الوفد كيف مبكن اإ

نواع الأنشطة المذكورة هم جميع الشركات الصغيرة والمتوسطة، من سبيل نشر الدراسات والمواد، في النظام المقترح. وأأكد أأن أأ 
والمتوسطة. والتفت الوفد اإلى الشركات الصغيرة والمتوسطة في أأفريقيا وأأوروبا، وطلب معلومات بشأأن كيف ستتم معالجة 

 مسأألة حجم تلك الشركات وكيف مبكن ضمان جودة البرنامج.

المتعلق بتطوير  20بيلاروس بشأأن دعم الأنشطة ضمن البرنامج وساند وفد الاتحاد الروسي البيان الذي أأدلى به وفد  .508
دراج الشركات الصغيرة والمتوسطة ضمن ةالشركات الصغرى والمتوسط ، وشدد على الفائدة التي س تجنيها الويبو من اإ

ن ذلك يضمن اس تخدام البرامج والابتكار بشكل أأفضل وفعال أأكثر. وأأعرب عن تقديره لعمل ال ويبو، وذكر البرنامج، وقال اإ
نجاز عمل الويبو بالس تعانة بخبراء لديهم مس توى فهم عالي لقتصاد المنطقة  أأنه يتيح أأخذ خصوصيات البلدان بعين الاعتبار واإ

، ورأأى أأن اإحداث مكاتب نقل 20ببلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق. وأأشار الوفد اإلى البرنامج المعنية، خاصة فيما يتعلق 
 20ثيرا على أأنشطة التدريب في الجامعات وفي المؤسسات الأخرى. وعبر عن تأأييده للبرنامج التكنولوجيا سيساعد ك 

ل يعكس من جهة أأخرى العلاقة بين الأنظمة الوطنية  20ن البرنامج اء التي يتضمنها، واس تدرك قائلا اإ ومؤشرات الأد
 للملكية الفكرية ومكاتب نقل التكنولوجيا، بخصوص تبادل المعلومات.

عدادها للوثيقة وأأعرب عن تقديره لأوجه التعاون مع بعض البلدان في أأوروبا وأ س يا،  وشكر .503 وفد تركيا الأمانة على اإ
نها مكنت من القيام بالعديد من الأنشطة. وساند التعليقات التي أأدلى بها وفد كوريا الجنوبية بشأأن تزايد اس تخدام  وقال اإ

يداع طلبات البراءات الدولية، وأأفاد أأنه من الأنسب أأن تستند قواعد معاهدة التعاون بشأأن البراءات من أأجل  اإ
الإحصائيات اإلى عدد الطلبات بدل أأن تستند اإلى عدد مودع  الطلبات، ورأأى أأنه س يكون من الصعب عكس التوجه 

المعاملات  السابق والتركيز على مودع  الطلبات بدل التركيز على الطلبات، وذكر أأن تلك المقاربة تعكس بشكل أأقل حقيقة
المتعلقة بمعاهدة التعاون بشأأن البراءات، فيما يتعلق بعدد مودع  الطلبات مقارنة بعدد الطلبات. ولفت الانتباه اإلى الفقرة 

حداث 8.3الثانية ضمن النتيجة المرتقبة للكفاءات المعززة للموارد البشرية )ضمن الفقرة  نها تتناول التوصية المتعلقة باإ (، وقال اإ
لى المهارات المطورة، وأأعرب وظيفة أأخ صائي مؤشرات الأداء، من أأجل تدريب موظف  هيئات الملكية الفكرية بالستناد اإ

 .بالمائة 50والغاية التي تبلغ  بالمائة 40عن عجزه على فهم مضمون الأرقام المتعلقة بأأسس المقارنة التي تبلغ 
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يطاليا، وأأقر الوفد بأأهمية وضع برنامج خاص دعم وفد مصر البيانات المقدمة من وفدي الوليات المتحدو  .504 ة واإ
بالشركات الصغيرة والمتوسطة مع توفير الأنشطة والأهداف الضرورية لتلبية الاحتياجات والشروط على المس تويين الوطني 

 والإقليم ، ودعا اإلى اس تعادة البرنامج.

يطاليا ومصر المعني با .505 الخاص بالشركات  30س تعادة البرنامج وأأيد وفد الهند موقف وفود الوليات المتحدة واإ
يطاليا فشاركه في انشغاله المتعلق بالجودة،  الصغيرة والمتوسطة، وأأشار على وجه الخصوص اإلى المداخلة المقدمة من وفد اإ

ن الخدمات المكُيفة ضرورية لتلبية اشتراطات كل بلد على حدة بغية تقدم  تعقيبات محددة تتيح الفرصة أأمام وقال الوفد  اإ
 التحسين.  مواصلة

يطاليا على أأهمية وجود شعبة من البلدان الصناعية بغية تقوية اس تخدام نظام الملكية الفكرية العالم  الذي  .506 وشدد وفد اإ
 تقدمه الويبو وتشجيعه.

نه من وشكرت الأمانة الوفود على مداخلاها وأأس ئلتها المثيرة للاهتمام، وعقب الاس تماع لهذه البيانات اعتبرت الأمانة أأ  .507
الضروري بما كان بيان تجربة خاصة مع الشركات الصغيرة والمتوسطة وأأنشطة الابتكار في أأوروبا الوسط  في دول البلطيق، 

وفي البلقان، وفي القوقاز، وفي وسط أ س يا وفي بعض بلدان البحر المتوسط. وأأشارت الأمانة اإلى تعليقات مقدمة منذ 
الوقت الحالي كان ل بد وأأن يثُار في وقت سابق. وذكّرت الأمانة أأن مجموعة البلدان  وأأقرت بأأن النقاش الدائر في 8002 عام

المدعوة أ نذاك باسم جمهورية التش يك وسلوفاكيا وهنغاريا وبولندا هي التي بدأأت الحاجة كما عبرت عن بعض الملاحظات 
توافق مع التعامل مع احتياجات محددة في مجالت النقدية والبناءة فيما يتعلق بالويبو. وصيغت الاحتياجات والتوقعات بما ي 

مهمة بالفعل بل وملحة لبلدان أأوروبا الوسط  على هيئة نهج أأكثر تحديدا مقارنة بالنهج الذي يتسم بالعمومية المتاح أ نذاك. 
الوسط   ستراتيج  ضمت رؤساء مكاتب الملكية الفكرية من أأوروباالا وفيما بعد انعقدت في موسكو اجتماعات للتصطيط

والبلقان ودول البلطيق والقوقاز ومن اإسرائيل ووسط أ س يا وأأوروبا الشرقية، وتأأكدت من خلالها هذه الشروط. وكانت 
التحديات التي تخ  الويبو عبارة عن مسائل ذات صلة بتكوين الكفاءات وتبين أأثناء الاجتماعات ضرورة الخروج بنهج أأكثر 

تعريفها ومن خلال توفير المشورة والقواعد التي تفيد هذه المنطقة بغية التعامل مع تحديدا من خلال تقييم الاحتياجات و 
ستراتيجيات الاحتياجات بهدف وضع سلسلة من الاالاحتياجات الخاصة للبلدان في طور الانتقال. وعلى ذلك انطلق تقييم 

ا لهذه المنطقة، رية مطوعة بل ومس تحدثة خصيصالفك تتعلق بتطوير الملكيةاستراتيجية لمشورة. وكان أأولها المعنية بتقدم  ا
تتيح نقل التكنولوجيا وما يليه من ابتكار. وبالنتهاء من هذا العمل اس تنتجت الويبو أأن هذه المشورة تمس دول أأوروبا 

قدم الوسط  ودول البلطيق، كما ترُجمت المواد ذات الصلة اإلى اللغة الإنكليزية على الفور. واس تمر توافد الطلب مع ت
الجامعات والمراكز البحثية الأكادمبية بالشروط ذاها، ونتيجة لذلك صيغت المشورة والمنهجية بحيث تتماشى مع شروطها 
 8002الخاصة التي تتعلق بمناطقها. وكانت هذه التجربة خير دليل على بدء الأمانة التعامل مع هذه المسائل التي أأثيرت س نة 

لبلدان مجموعات تجريبية، ما يسر اإجراء الويبو تقييم الاحتياجات. وعرفوا أأول الأدوات بالفعل. وشكل الخبراء من هذه ا
المناس بة وحددوا المشورة والأهداف وأأضافوا بعض التفاصيل اإلى البرامج تتعلق بأأنشطة تكوين الكفاءات، ما أأوضح شدة 

لجودة لم تخضع فقط اإلى رصد الويبو بل المؤلفين الالتزام. أأما بالنس بة اإلى مسأألة تحديد وس يلة رصد جودة هذه الأنشطة، فا
أأيضا بما أأنهم أأتوا من المنطقة المعنية، وهو الأمر الذي جعل الرصد والتقييم مباشرين بدرجة أأكبر. ومن الناحية العملية تكونت 

كات الصغيرة والمتوسطة العديد من المجموعات التجريبية بخصوص الموضوعات المتعلقة بنقل التكنولوجيا والابتكار وشعبة الشر 
وما شابه. فف  حين عرف الخبراء الاحتياجات وحددوها قدموا بدورهم الإجابات. ولعبت الويبو دور الميسر في هذا النوع 
من التدريبات. وأأعربت الأمانة عن اقتناعها من المنظور التقني بأأن النهج المتبع هو النهج السليم، حيث مبهد الطريق أأمام 

ءات على الأجل الطويل. وأأما بالنس بة لمسأألة ال ثار المالية، دعت الأمانة الأعضاء اإلى الإحاطة بداية بأأن تكوين الكفا
. وفي حالة اتخاذ قرار بالحتفاظ 20اس تحداث جميع هذه البرامج والأنشطة بدأأ اس تخدام الموارد المخصصة اإلى البرنامج 

الموارد التي يفترض تخصيصها له حيث أأعيد توزيع التمويل الخاص به. ، فلا بد من الشروع في مناقشات بشأأن 20بالبرنامج 
وبالنس بة للسؤال الذي طُرح بشأأن التعليق الصادر عن مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق عن عدم الاس تقرار 
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عادة هيكلباه اإلى هذه المسأألة. وأأثيرت أأيضالس ياسي، شكرت الأمانة المنسق على لفت الانت  ة الشعبة السابقة المعنية ا مسأألة اإ
دارة للبلدان المتقدمة والبلدان في طور الانتقال. وأأعربت الأمانة عن رغبتها  ببعض البلدان في أأوروبا وأ س يا واس تحداث اإ
التركيز على نقطتين. فمن ناحية أأعربت عن اعتقادها أأن اس تحداث قطاع للتعامل مع تنس يق الأنشطة مع البلدان المتقدمة 

يجا بية رغم أأن الموارد المالية الإضافية المخصصة لهذا الغرض غير متوافرة في الواقع. وأأعربت الأمانة عن اعتقادها أأن لخطوة اإ
تنس يق الجهود مع البلدان المتقدمة الأخرى من شأأنه أأن يتيح الجهود المشتركة وتحديد مجالت لتكوين الكفاءات مبكن 

ن اس تحداث هذا القسم داخل هذه الإدارة هو العمل على الترويج لجميع أأنواع اإجراؤها مجتمعة. وأأضافت الأمانة أأن الهدف م
الخدمات التي تقدمها الويبو في ش تى بقاع العالم. وأأكدت الأمانة على أأن أأنشطة تكوين الكفاءات هذه سوف يس تمر تمويلها كما 

م الوطنية للملكية الفكرية، وأأضافت أأن وضع النُهجُ هو دون تغيير. وكررت الأمانة رغبتها في بذل الجهود الرامية اإلى تقوية النظ
والمعايير الخاصة أأو المجالت المحددة ساعدت على تطوير النظام من خلال توفير نظم دعم محددة وفعالة، وهو ما ترغب الأمانة 

الجغرافي لبلدان القوقاز في مواصلته. وردا على السؤال الموجه من مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق المتعلق بالتمثيل 
وأ س يا الوسط  وأأوروبا الشرقية، أأي تلك المجموعة التي أأعربت عن تبرمها من قلة عدد الممثلين من هذه البلدان داخل 

في الوقت  36اإلى  8002موظف س نة  87الويبو، أأوضحت الأمانة أأن عدد الموظفين من هذه المنطقة زاد بالفعل من 
مكانية رفع هذا العدد قائلة اإن ذلك أأمر تحتاجه الويبو وبالتالي سوف تتدبره. وتحدثت الأمانة  الحاضر. ولكن الأمانة أأقرت اإ

عن النقطة التي أأثارها وفد كوريا فيما يتعلق بالطريقة التي تنوي الويبو اتباعها لإحداث تحسينات لمس تخدمي معاهدة التعاون 
ة أأن الإدارة المعنية تنظر في تحسين التفاعل بين قطاعها والقطاعات في مجال البراءات ونظامي لهاي ومدريد، وذكرت الأمان

الأخرى داخل المنظمة من خلال تعريف مس تخدمين محتملين جدد ومراعاة المتطلبات اللغوية. وأأكدت الأمانة على تيسير دور 
المجالت ذات الصلة بمعاهدة التعاون الإدارة في المساعدة في تقدم  أأنشطة تكوين الكفاءات التي ينفذها الزملاء العاملين في 

في مجال البراءات ونظامي مدريد ولهاي. وبالنس بة اإلى السؤال المتعلق بمؤشرات الأداء ذات الصلة بعدد من مودع  
لغاء طلبات الانضمام اإلى المعاهدة،  مكانية اإ طلبات الانضمام اإلى معاهدة التعاون في مجال البراءات والسؤال المتعلق باإ

الأمانة أأنها ترى جدوى اس تخدام طلبات الانضمام اإلى المعاهدة بوصفها أأحد مؤشرات الأداء وأأضافت أأن التعديل  أأوضحت
الضروري سوف يتم. وبالنس بة للسؤال الموجه من وفد تركيا بشأأن مكاتب الملكية الفكرية ولمديري مكاتب الملكية الفكرية 

سس المقارنة والأهداف ذات الصلة، أأوضحت الأمانة وجود نوعين من الذين يس تخدمون مهارات محس نة في عملهم وبشأأن أأ 
المؤشرات فيما يخ  قياس نتائج أأنشطة تكوين الكفاءات في البرنامج والميزانية المقترحين. أأحدهما مؤشر يقيس مس توى الرضا 

لفعلي للمهارات عند عودة عن تكوين الكفاءات المقدم ونوع أ خر من المؤشرات يتصط  قياس الرضا اإلى قياس الاس تخدام ا
المتدربين اإلى س ياق بيئة عملهم اليومية. وشرحت الأمانة الاحتياج في هذه الحالة اإلى نوع أ خر من القياس ونوع أ خر من 

الاس تقصاء، وأأنه بناء على مس توى النضج الذي يبينه قياس نتائج البرامج المختلفة حاولت الأمانة أأن تعبر عن هذا بقدر أأكبر 
هي الطريقة المثلى لقياس نتائج أأنشطة تكوين الكفاءات. وأأضافت الأمانة أأنها بدأأت تقترب أأكثر من قياس النتائج  لأن هذه

الفعلية وأأن ذلك هو السبب وراء الاختلاف الذي مبكن رصده في أأنواع المؤشرات الأخرى من حيث أأسس المقارنة 
ثر اإجراء تقييم عقب حدث بعينه، أأي أأنها سوف ترجع اإلى عدد والأهداف. وذكرت الأمانة من بين س بل تقييم الجودة والأ 

من الأحداث المختارة التي نفُذت قبل س نتين أأو ثلاث مع سؤال المس تفيدين عن مدى المساعدة التي تحققت عند حضورهم 
 حدث تكوين الكفاءات في أأنشطتهم اليومية.

أأو بعض الدروس المس تفادة بمجرد الحصول على نتائج والتمس وفد جمهورية كوريا من الأمانة مشاركة منهجية محددة  .502
 ملموسة، ربما مع نهاية الثنائية المقبلة. 

يطاليا بأأهمية الشروط الإقليمية المتصصصة سأأل الوفد عن دور مسؤولو التصال الذين يعملون  .504 قرار وفد اإ ومع اإ
قليميين. وتساءل الوفد اإن كان النظام ليتسم بالمركزية وع ن كيفية ضمان اس تدامة هذا النظام وعن كيفية ضمان بوصفهم خبراء اإ

 التنس يق مع المجموعات الإقليمية في حالة العودة مرة أأخرى اإلى النظام اللامركزي.
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عرابه عن  .520 ما مواصلة النقاش، على الرغم من اإ وقال الرئيس اإن الدول الأعضاء أأمامها العديد من الخيارات المتاحة: اإ
يار بالنظر اإلى الوقت المحدود المتاح، أأو التصويت على البند، ولكنه ل يحبذ هذا الخيار كذلك. ممانعته الإقدام على هذا الخ 

وأأما الخيار الثالث فهو التوصل اإلى حل توفيق  يتيح الفرصة أأمام اللجنة للسير قدُما. وأأضاف الرئيس أأن الحجة أأو المنطق 
الخاص بالشركات الصغيرة والمتوسطة كما يجب،  30التابعة للبرنامج المؤيد لتغيير النظام هو عدم تنفيذ العديد من البرامج 

دارة الشركات الصغيرة والمتوسطة في عملها  واقترح الحفاظ على البرنامج على ما هو عليه للثنائية الحالية، أأي اس تمرار عمل اإ
لتي اعتُمدت في تقييم منتصف المدة اا الخيار سوف يتيح تتبع نتائج الاستراتيجية . وبين الرئيس أأن هذ8024/8025للفترة 

يجابية فسوف مبهد ذلك الطريق أأمام التواصل الإيجابي. و  ن كانت النتائج اإ ن تواصلت عقب مرور س نة أأو س نتين. واإ لكن اإ
النتائج المرجوة، فسوف تعدل الأمانة الاقتراح مع اعتبار اتخاذ قرار أ خر. وفتح الرئيس باب النقاش  المشكلات ولم تتأأت

 عليقات ممكنة على هذا الاقتراح.أأي ت بشأأن 

وشكر وفد الهند الرئيس على هذه الاقتراحات، وسأأل الأمانة فيما يتعلق بأأول هذه الخيارات عما تتوقع القيام به في  .522
عادة تنفيذه اإلى الطريق السليم، وأأكد الوفد أأنه لو  8024/8025الثنائية  لتقوية برنامج الشركات الصغيرة والمتوسطة أأو اإ

يسر الاقتراح وفق ما هو مقرر وتكشف ذلك عقب س نتين فلا بد من تدخل خطة أأخرى وس يكون الاقتراح الحالي قد  لم
 باء بالفشل.

نجاحه.  .528 قرار الاقتراح بغية اإ  وأأكد الرئيس أأن الأمانة سوف تسلط الضوء على الخطوات المزمع اتخاذها بالتزامن مع اإ

اقتراحه وعلى السع  الحثيث للتوصل اإلى توافق ولكنه لحظ من تقرير  وتقدم وفد هنغاريا بالشكر اإلى الرئيس على .523
متعثر بالفعل واقترح نقض الاقتراح، أأي تبني نهج محدد يخدم المناطق التي تبدي اس تعدادها  30أأداء البرنامج أأن البرنامج 
 ا لو لم ينجح هذا الهدف.  فقط يس تحدث برنامجا جديدلتولي ملكيته، وعقب ذلك

بقاء على  ودعم وفد .524 سويسرا الاقتراح المقدم من وفد هنغاريا وشدد على ضرورة التغيير وعلى الامتناع عن الإ
 الحالي. الوضع

نجاحه، وأأكد أأن أأحد أأس باب الحقيقة  .525 وأأعرب وفد مصر عن اعتقاده ضرورة تخصي  المزيد من الموارد للبرنامج بغية اإ
لى تقدم  القائلة بعدم سير البرنامج على ما يرام هو غياب ال  تمويل، وليس بوسع الويبو تأأمين التمويل الخارجي، ما أأدى اإ

تاحة الفرصة لتحقيق أأهدافه.   الاقتراح بتأأمين الموارد البشرية والمالية لتقوية البرنامج واإ

 وفد بولندا عن دعمه للموقف الذي اعتمده وفدا هنغاريا وسويسرا. بوأأعر  .526

ن الحفاظ على الوضع ودعم وفد الوليات المتحدة الأمريكية الا .527 قتراح المقدم من الرئيس وعبر عن وجهة نظره القائلة اإ
ت منذ شهر أأكتوبر وأأن قسم ينش ا التي نفذت عمل البرنامج قد أُ الراهن هو الخيار الأفضل. وأأضاف الوفد أأن الشعبة ذاه

فين المناسب. ودعم هذا الوفد الحفاظ الشركات الصغيرة والمتوسطة في هذه الشعبة لم يحظ بالتمويل المناسب ول بعدد الموظ
تاحة تمويل اإضافي اإلى الشعبة بصحبة الموارد الضرورية من الموظفين.  ودعم الوفد على الوضع الراهن في الوقت الحالي مع اإ

مكانية اإنجاز هذا الأمر من خلال المداخلة السالفة  من الأمانة وأأعرب عن جدوى امتلاك الخبرة في المكاتب، ولكنه رأأى اإ
الحفاظ على التوافق الجيد والعلاقات الطيبة بين المكاتب وشعبة الابتكار المسؤولة عن قدر كبير من هذا العمل. ويعني هذا 
 مواصلة الاحتفاظ بمسؤول التصال في المكاتب مع اجتماعهم بانتظام مع شعبة الابتكار وقسم الشركات الصغيرة والمتوسطة. 

يطاليا عن دعمه موق .522 ف الحفاظ على الوضع الراهن مع زيادة عدد الموظفين في القطاع، وذلك بعد أأن نما وأأعرب وفد اإ
اإلى علمه أأن مشكلة الشركات الصغيرة والمتوسطة ل ترتبط بمسائل التمويل وحسب، بل ترتبط بقصور التوظيف. ولم يعبر 
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نه يفضل الاحتفاظ الوفد عن ميله اإلى خيار بعينه فيما يخ  شكل قطاع الشركات الصغيرة والمتوسطة،  على الرغم من قوله اإ
يجابية. 30بالبرنامج  نجاز نتيجة اإ  ، بل وشدد على أأهمية اإ

يطاليا والوليات  .524 وفضل وفد الجزائر وجود مسؤول التصال في المكتب الإقليم . ودعم الإعلانات المقدمة من وفود اإ
بالتمويل، وبالموارد البشرية وبالتنس يق على وجه  المتحدة والهند ومصر، وفحواها أأن المشكلة في أأساسها مشكلة تتعلق

ما هو عليه  على 30التحديد بين جميع شعب منظمة الويبو. واختتم الوفد بيانه بأأن الحل الأمثل هو الاحتفاظ بالبرنامج 
 ا لتحسين التنس يق.ومحاولة العمل داخلي

 وباعتبار أأهمية الشركات الصغيرة تحدة والجزائر.ودعم وفد جمهورية كوريا الاقتراحان المقدمان من وفدي الوليات الم  .580
ل بد من الاحتفاظ به في  30والمتوسطة بالنس بة لأصحاب المصاح  والملكية الفكرية، أأعرب الوفد عن اعتقاده أأن البرنامج 

 .8024/8025البرنامج والميزانية للثنائية 

دة الموارد والمعلومات المقدمة بخصوص البرنامج وأأعرب وفد بنغلاديش عن تفضيله الحفاظ على الوضع الراهن وزيا .582
 بغية ضمان أأداء أأفضل للبرنامج.  30

ستراتيجيات المتبعة ووضع برنامج مركزي لوضع الا 30وأأعرب وفد المملكة المتحدة عن ميله اإلى الاحتفاظ بالبرنامج  .588
ن البرنامج في الويبو بخصوص الشركات الصغيرة والمتوسطة والتشارك في التنس يق وضمان الجو  سوف يقوم  30دة. وقال اإ

  .80وربما  20و 4قوام البرنامج المركزي ويتعامل مع المسائل والأنشطة في مجالت أأخرى بما في ذلك برامج مثل البرامج 

وأأعرب وفد ترينيداد وتوباغو عن دعمه الموقف الذي اعتمده وفد الهند وأ خرين المعني بالحتفاظ بالبرنامج الخاص  .583
 الصغيرة والمتوسطة وغيره من البرامج.  بالشركات

وأأعرب وفد بيلاروس عن تفضيله ترك البرنامج على ما هو عليه في الوقت الحالي والتعامل مع مسائل ذات صلة   .584
 بالنس بة للمزيد من المناقشات المقبلة.

ميزانية الثنائية  غير كفء وأأعرب عن شكوكه بشأأن المحافظة عليه في 30واعتبر وفد الاتحاد الروسي البرنامج  .585
8024/8025. 

ودعم وفد جنوب أأفريقيا البيانات المقدمة من وفدي البرازيل والجزائر نيابة عن مجموعة جدول أأعمال التنمية ومجموعة  .586
 البلدان الأفريقية على التوالي.

 وأأبدى وفد النرويج اتفاقه مع البيان المقدم من وفد الاتحاد الأوروبي. .587

كما هو عليه طوال الثنائية  30"( كما يلي: الاحتفاظ بالبرنامج لفلتوفيق  الأول )"الخيار أأ وقدم الرئيس اقتراحه ا .582
ذا 8024/8025الجارية وهي الثنائية  . وسوف يُجرى تقييم في منتصف الفترة وفي نهاية الثنائية بهدف الحكم على الأداء، واإ

ن لم يكن فسوف يعُاد النظر في اقتراح الأمانة الحالي بالنس بة  كان يسير على ما يرام فسوف يجري الاحتفاظ به، وأأما اإ
 للثنائية المقبلة. 

حالة المسأألة اإلى الدورة  .584 وتحدث وفد بولندا بالنيابة عن مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق وأأعرب عن رغبته في اإ
 ا.المقبلة المزمع انعقادها في شهر سبتمبر بغية الحصول على المزيد من الوقت لمناقش ته

نه  30وأأعرب وفد هنغاريا عن تشككه في جدوى اس تمرار البرنامج  .530 نه اإ ليس بوسعه قبول اقتراح الرئيس، و وقال اإ
لى اقتراح جديد في الميزانية لكي يرى المبرر وراء الحفاظ على البرنامج   . 30يحتاج اإلى المزيد من المعلومات واإ
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بولندا وهنغاريا، أأل وهي ضرورة الحصول على المزيد من  ودعم وفد الاتحاد الروسي المداخلات المقدمة من وفدي .532
 . 8024/8025لكي يتمكن من اتخاذ قرار بشأأن تضمينه في البرنامج لميزانية س نة  30المعلومات بشأأن البرنامج 

ضافية وع .538 يطاليا على أأهمية معرفة المزيد عن جودة المساعدة المقدمة في حال تقدم  الأمانة معلومات اإ ن وشدد وفد اإ
 طريقة تبادل أأفضل الممارسات بأأسلوب مركزي.

يطاليا وشدد على أأهمية معرفة نوعية المعلومات التي سوف  .533 وأأيد وفد الهند الإعلانات المقدمة من وفدي هنغاريا واإ
لمالي تقدمها الأمانة عن الوضع بغية فهم تصور الأمانة عن رسم تفاصيل خارطة الطريق لتقوية البرنامج القائم على المس توى ا

 والموظفين وغير ذلك من المتطلبات اس تعدادا لإجراء الدول الأعضاء تقييما أأفضل للموضوع عند انعقاد دورة شهر سبتمبر. 

 من حيث الموظفين وأأنشطة البرنامج وميزانيته.  20و 4وسأأل وفد بولندا عن مدى تأأثير مسأألة التقييم على البرنامجين  .534

المداخلة المقدمة من وفد الهند وسأأل عن اإحداث أأي تغيير في اقتراح البرنامج  وأأعرب وفد جمهورية كوريا عن دعمه .535
 .30والميزانية المزمع تقدمبه في شهر سبتمبر بالنس بة اإلى البرنامج 

نه ل يفضل النموذج اللامركزي بل يود أأن يبرز بعض المسائل  .536 يطاليا عن رغبته في توضيح موقفه قائلا اإ وأأعرب وفد اإ
يلزم التعامل معها بغض النظر عن النموذج المس تخدم، وأأضاف أأنه يعتقد أأن مثل هذه المسائل من الأفضل الرئيس ية التي 

 تناولها من خلال نموذج مركزي. 

نه يفضل حذف هذا البند من جدول  .537 مكانية حل هذه المسائل قيد المراجعة وقال اإ وأأفصح الرئيس عن تشككه في اإ
" هو الخيار الذي لففي التقدم باقتراح أ خر. وعلى ذلك ذكر الرئيس أأن "الخيار أأ أأعمال اجتماع شهر سبتمبر. ولكنه رغب 

على ما هو  30"( كما يلي: الاحتفاظ بالبرنامج ءنوقش قبل الاستراحة، ثم انتقل الرئيس اإلى تقدم  الخيار الثاني )"الخيار با
بموجب مشروع البرنامج والميزانية  20البرنامج ، ولكن مع تولي الأمانة تحسين 8024/8025عليه من حيث الجوهر للثنائية 

مع توزيع حصة خلاف الموارد البشرية بناء على ذلك. وسوف يقيم هذا النظام "الهجين" أأثناء الثنائية المقبلة لمقارنة مزايا النهج 
 ثنائية اللاحقة.المركزي بالنهج غير المركزي، فتسترشد الدول الأعضاء بهذا التقييم فيما تتخذه من قرارات بشأأن ال 

وشكر وفد سويسرا الرئيس على جهوده المبذولة للتوصل اإلى حل بشأأن هذه المسأألة المهمة للغاية الخاصة بأأنشطة  .532
نه يرى مشكلة فيما يتصل باتساق الميزانية عموما وذلك بالإشارة اإلى "الخيار با ". ءالشركات المتوسطة والصغيرة، وقال الوفد اإ

نه   دون الاطلاع على اقتراح شامل يأأخذ بعين الاعتبار المعايير المختلفة.ئيصعوبة في اتخاذ قرار مبدس يواجه  وقال الوفد اإ
غير موجود في الوقت الراهن.  30وذكر الوفد التباس الأمر عليه بالنس بة لما ينطوي القرار عليه بالفعل بما أأن البرنامج 

ادها في سبتمبر باقتراح أأكثر اكتمال فيما يتعلق بالأنشطة المرتبطة والتمس الوفد من الأمانة العودة في الدورة المزمع انعق
السابق كي تصبح الدول الأعضاء في وضع يتيح لها الحكم بعد الحصول على المزيد من المعلومات بخصوص  30 بالبرنامج

  طة.البرنامج موضوع النقاش، وبعد أأن تعرف كيفية تطور الأنشطة الخاصة بالشركات الصغيرة والمتوس

: هل المقصود الاحتفاظ به على ما هو عليه وبما 20وسأأل وفد الاتحاد الروسي عن المقصود بالحتفاظ بالبرنامج  .534
وأأضاف أأنه كي  30يوفر له من موارد أأم هل سيتم تحويل للموارد؟ وذكر الوفد عدم معرفته الموارد التي سوف تتاح للبرنامج 

 معلومات بشأأن الموارد المالية المخصصة لهذا البرنامج.يتمكن من اتخاذ قراره يجب أأن يحصل على 

 4وأأوضحت الأمانة بقاء الميزانية بشكل عام على ما هي عليه وأأن نصيب الشركات الصغيرة والمتوسطة من البرنامج  .540
 دون تغيير. 20. وسوف يظل البرنامج 30سوف يس تصرج منه ثم يجري تجميعه تحت البرنامج 
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" الذي أأوضحه الرئيس مس بقا، حيث اعتبر هذا الخيار أأكثر وضوحا. لففضيله "الخيار أأ وأأعرب وفد الجزائر عن ت  .542
جديد، مؤكدا على أأهمية  30وأأضاف الوفد أأنه من الواضح بالنس بة لهم أأن الأمانة سوف ترجع في شهر سبتمبر ببرنامج 

نجاز نتيجة بشأأن هذه المسأألة.  اس تغلال دورة شهر سبتمبر في اإ

ت المتحدة الأمريكية عن تفضيله الخيار الأول، معبرا عن رغبته في توفير الموظفين والتمويل وأأعرب وفد الوليا .548
 .30اللازمين للبرنامج 

نه يفضل النظر في الأرقام الإجمالية في شهر سبتمبر، وأأضاف أأن ذلك اإ ودعم وفد  .543 س بانيا موقف وفد سويسرا وقال اإ
دارة الميزانية.  هو النهج المسؤول حيال اإ

 فد الهند عن دعمه موقف وفد الوليات المتحدة.وأأعرب و  .544

نه من الممكن أأن يقبل  30وفضل وفد جمهورية كوريا المحافظة على البرنامج  .545 اإلى أأجل غير محدد، ولكنه قال اإ
 المقدم. بالقتراح

 توسطة.وذكر وفد أأستراليا أأنه ل يحمل وجهة نظر قوية ترجح حل هيكل  بعينه بخصوص برنامج الشركات الصغيرة والم  .546
ن الحل الأمثل قد يكون شيء يحتفظ بوضوح بالبرنامج مع بعض  واعتبر الوفد أأن لكل حل من الحلين مميزاته وعيوبه وقال اإ
التنس يق المركزي ولكن على أأن يتيح فرصة تقدم  الخدمة من خلال المكاتب الإقليمية. واتفق الوفد مع النقطة التي أأثارها وفد 

عدم اقتناعه بنجاعة النهج الهجين، واقترح أأن تعمل الأمانة على جميع الانشغالت التي أأعربت  الوليات المتحدة من حيث
عنها الوفود بحيث ترجع اإلى لجنة البرنامج والميزانية بالمزيد من المعلومات ردا على الأس ئلة التي أأثيرت، أأو على الأقل تنظر 

 تراح جديد مبكن للأعضاء النظر فيه. الأمانة في مراجعة الاقتراح وتعود في شهر سبتمبر باق

قتراح المقدم من وفود سويسرا وتحدث وفد بولندا بالأصالة عن مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق ودعم الا .547
عداد الأمانة المادة الإضافية المذكورة سابقا بغية النظر في المسأألة برمتها في شهر سبتمبراإ و   .س بانيا وأأستراليا، واقترح الوفد اإ

 وأأقر وفد بيلاروس الذي تحدث بوصفه منسق المجموعة بضرورة دراسة المسأألة في دورة شهر سبتمبر.  .542

وعقب الاس تماع اإلى المواقف المتعددة أأقر وفد المكس يك بأأنه من الأفضل الحصول على المزيد من المعلومات التي  .544
 مبكن تحليلها للنظر فيها في الدورة المزمعة في سبتمبر.

للنظر فيها في دورة  30تحاد الروسي تفضيله الحصول على المزيد من المعلومات بشأأن البرنامج وذكر وفد الا .550
 سبتمبر. شهر

 وأأعرب وفد تركيا عن دعمه الاقتراح المقدم من وفد أأستراليا.  .552

نه صاغ اقتراح بالتعاون مع الزملاء من وفد الوليات المتحدة الأمريكية، ومبكن اس تخد .558 يطاليا اإ ام هذا وقال وفد اإ
الاقتراح كنقطة بداية. وشكر الوفد وفد أأستراليا على بيان الحاجة اإلى الحصول على شيء مركزي وشيء مبكن أأن يكون 

وتظل شعبة  30مركزي واقترح قراءة الاقتراح، وأأحاط بأأنه غير نهائي بل مجرد نقطة انطلاق: "سوف يظل البرنامج  غير
للشركات الصغيرة والمتوسطة والابتكار. ومن الممكن توفير مسؤولي اتصال في جميع الابتكار كما هما بوصفهما مركزا للخبرة 

المكاتب الإقليمية يعملون، كما يتبين من الاسم، بوصفهم حلقة الوصل بين مكاتب الملكية الفكرية الوطنية والشركات الصغيرة 
وشعبة الابتكار في مؤشرات الأداء  20و 4مجين والمتوسطة وشعب الابتكار. ومبكن أأن تتشارك المكاتب الإقليمية والبرنا

 30والأهداف، ما ييسر بدوره قدرا أأفضل من التعاون في تقدم  منتجات عالية الجودة. وسوف يؤدي ذلك اإلى بقاء البرنامج 
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العمل على هييته بكامل تمويله وموظفيه. وسوف تتولى المكاتب الإقليمية مسؤولية تنس يق تقدم  تكوين الكفاءات وتطويع 
قليم، ولكن مع العمل من خلال التعاون الوثيق مع  الذي تس تحدثه شعبة الابتكار بما يتماشى مع الاحتياجات الخاصة لكل اإ

 ."30شعبة الابتكار. ومن الضروري تمويل مسؤول التصال تمويلا مناس با على أأن يظل تمويل البرامج من خلال البرنامج 

يطاليا والوليات المتحدة تزويدها بنسخة من هذا الاقتراح كتابة.ونقل الرئيس التماس الأمانة من وف .553  دي اإ

بداء نقطة نظام تتعلق بوجود رسالة واضحة أأعربت العديد من الأعضاء عنها وهي  .554 وأأعرب وفد هنغاريا عن رغبته اإ
الوفد الانتقال اإلى النقطة الحصول على المزيد من المعلومات، وذلك مع احترامه الكامل للاقتراح المقدم من الوفدين. واقترح 

تاحة الفرصة أأمام الأمانة لجمع ا  لمعلومات التي التمس تها الوفود.التالية على جدول الأعمال واإ

يطاليا والوليات المتحدة الذي انعكس على البيان المقدم من وفد  .555 وأأوضح الرئيس أأن الاقتراح المقدم من وفدي اإ
نه كان س يقترح الاس تماع اإلى الاقتراح دون  أأستراليا لهو محض اقتراح ول يوجد التماس باعتماده في هذه المرحلة. وقال الرئيس اإ

اتخاذ تحرك بشأأنه وترك الباب مفتوحا أأمام اس تعراض ثلاثة خيارات في سبتمبر مدعومة بمعلومات ذات صلة بالحقائق والأرقام 
يجاز بحيث مبالتي س توفرها الأمانة. واقترح الرئيس أأن تقرأأ الأمانة الخيار الثال  كن اتخاذ قرار بشأأن السير قدما.ث مع شرحه باإ

وتظل شعبة الابتكار كما هما بوصفهما  30وقرأأت الأمانة الاقتراح المطروح على المائدة كما يلي: "سوف يظل البرنامج  .556
تب الإقليمية يعملون، مركزا للخبرة للشركات الصغيرة والمتوسطة والابتكار. ومن الممكن توفير مسؤولي اتصال في جميع المكا

كما يتبين من الاسم، بوصفهم حلقة الوصل بين مكاتب الملكية الفكرية الوطنية والشركات الصغيرة والمتوسطة وشعب 
وشعبة الابتكار في مؤشرات الأداء والأهداف، ما ييسر  20و 4الابتكار. ومبكن أأن تتشارك المكاتب الإقليمية والبرنامجين 

على هييته بكامل  30التعاون في تقدم  منتجات عالية الجودة. وسوف يؤدي ذلك اإلى بقاء البرنامج بدوره قدرا أأفضل من 
تمويله وموظفيه. وسوف تتولى المكاتب الإقليمية مسؤولية تنس يق تقدم  تكوين الكفاءات وتطويع العمل الذي تس تحدثه شعبة 

قليم، ولكن مع العمل من خلال التعاون الوثيق مع شعبة الابتكار. ومن  الابتكار بما يتماشى مع الاحتياجات الخاصة لكل اإ
وأأعربت الأمانة عن  ."30الضروري تمويل مسؤول التصال تمويلا مناس با على أأن يظل تمويل البرامج من خلال البرنامج 
ن نيتها المزمعة هي الحفاظ على المس توى العام لل  بداء تعليق أأولي، أأل وهو قولها أ نفا اإ تمويل أأو الميزانية عند ما هو رغبتها في اإ

ن بعض المسائل المتعلقة  عليه. وأأضافت الأمانة ضرورة النظر اإلى ال ثار المترتبة على الاقتراح بوصفها جزء من عملها، بما اإ
ضافة اإلى ما يؤدونه من مهام في الوقت الحالي ول تتطابق مع النموذج الذي تط رحه بمسؤولي التصال في المكاتب تبدو وكأنها اإ

الأمانة على المائدة، أأي أأن بعض التعديلات الطفيفة قد تطرأأ على مواردهم وتتطلهاا مهمة التنس يق هذه فيما بين ما س يصبح 
المسترد من ناحية واختصاص المكتب من ناحية أأخرى. وذكرت الأمانة أأن فكرة التمويل الكامل وتوفير الموارد  30البرنامج 

 أألة لعرضها في دورة شهر سبتمبر.لى خلفية الس ياق السابق ذكره، وأأنها سوف تدرس المسبالكامل قد تتطلب بعض النظر ع

نه سوف يرحب بالمزيد من المعلومات من اإ علانات الصادرة عن وفدي سويسرا و ودعم وفد سلوفاكيا الإ  .557 س بانيا وقال اإ
 قراره في هذا الشأأن. الأمانة بغية الحصول على صورة أأكثر اكتمال بشأأن الخيارات المتاحة قبل أأن يتخذ

ن   .552  كان يلتمس تضمين الخيار الثالث.وسأأل الرئيس وفد سلوفاكيا اإ

وأأجاب وفد سلوفاكيا أأنه سوف يرحب بتضمين هذا الخيار في المعلومات المقدمة بجانب الأرقام الإضافية علاوة على  .554
 أأي معلومات مفيدة أأخرى، وذلك ليتمكن من اتخاذ قراره في شهر سبتمبر.

 لرئيس توفير الأمانة المعلومات المتعلقة بالخيارات الثلاثة عند انعقاد الدورة في شهر سبتمبر. وأأكد ا .560

وأأعرب وفد أأستراليا عن رغبته توضيح مداخلته بأأنه لم يقترح النظر في الخيارات الثلاثة في شهر سبتمبر مرة أأخرى  .562
نه اق ترح أأن تنظر الأمانة في جميع الانشغالت والاهتمامات لأنه ل يرى جدوى ذلك في تحريك المسار قدما. وقال الوفد اإ
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التي أأثيرت، وأأن تقدم المعلومات ذات الصلة بالأس ئلة التي طُرحت سعيا لعرض اقتراح معدل قد يتضمن خيار واحد 
 أأكثر.  أأو

نه ودعم وفد سويسرا الإعلان الذي قدمه وفد أأستراليا فيما يخ  ما تحتاج الأمانة اإلى تقدمبه في شهر سب  .568 تمبر، وقال اإ
 يرى أأن هذا هو أأفضل الس بل للسير قدما. 

وأأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن رغبته في توضيح الحقيقة القائلة بأأن هذه المناقشات ركزت اإلى ال ن على  .563
تكار. ورأأى الوفد مجال الشركات الصغيرة والمتوسطة ولكن في الواقع ل بد من النظر كذلك في س ياس ية الابتكار وبنيات الاب 

، ما 30وفي غير موضع على الأرجح وأأعرب عن رغبته بالحتفاظ بها في البرنامج  20توافر المؤشرات والأهداف في البرنامج 
يؤدي اإلى بقاء شعبة الابتكار دون تغيير. وأأوضح الوفد أأن ذلك سوف يتيح الفرصة للشعبة بأأن تواصل عملها دون انقطاع 

  الوقت الحالي وشهر سبتمبر.بين في الفترة الواقعة

ن المسأألة سوف ينُظر فيها ويعُاد تقومبها في شهر سبتمبر، بينما تنظر الأمانة في الوقت نفسه  .564 ولخ  الوفد الوضع قائلا اإ
 في الالتماسات المختلفة التي قدمتها الوفود. وأأضاف الرئيس ضرورة فتح النقاش مرة أأخرى في شهر سبتمبر. 

للنظر في  30يعملون مع مدير البرنامج  20و 4ت المتحدة أأن مديري البرامج التابعة للبرنامجين واقترح وفد الوليا .565
يطاليا والوليات المتحدة أأو الاقتراح الثاني أأو أأيا كان الوضع، حيث رأأى الوفد أأهم  ية هذا جدوى الاقتراح المقدم من وفدي اإ

 الحوار البالغة للمسار.

ن ا .566 لأمانة سوف تقُيم تقييما شاملا من حيث نظرها فيما قيل لضمان مراعاها كل ما ذكره وأأوضح الرئيس الوضع قائلا اإ
 الأعضاء، ثم رجوعها في شهر سبتمبر بخيارات واضحة وببيانات بشأأن الموضوع، بما يتوافق مع التماسات الدول الأعضاء 

 .22وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .567

 الاجتماعات الإعلامية التي نظمتها خلال الأس بوع السابق لمناقشة لجنة البرنامج وشكر وفد السلفادور الأمانة على .562
. وقال اإن هذه الاجتماعات الإعلامية ساهمت في توضيح العديد من المقترح )"مراكز الويبو للتدريب"( 22والميزانية البرنامج 

قدمتها الأمانة. وأأعرب الوفد عن تطلعه اإلى تلق  مزيد المسائل المهمة للوفد، وأأضاف أأنه بصدد عملية تحليل الإيضاحات التي 
نشاءها بين مركز التدريب التابع للويبو ومكتب التعاون مع أأمريكا  من الإيضاحات بشأأن أ ليات التنس يق التي تتوخى الأمانة اإ

نه فهم من8024/25اللاتينية ومنطقة الكاريبي في فترة الس نتين  أأن العمل يجري  ة الويبوالمدير التنفيذي لأكادمبي . وقال اإ
 لتعريف هذه ال لية، ومع ذلك ل يزال الوفد حريصا على تلق  معلومات في هذا الشأأن.

وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية، وشدد على الأهمية التي توليها البلدان الأفريقية لإنشاء أأكادمبيات وطنية  .564
نشاء أأكادمبيات جديدة في عام في مجال الملكية الفكرية، واس تفسر الوفد عن   8028سبب ظهور مؤشر الأداء المتعلق باإ

(. واس تفسر الوفد أأيضا من الأمانة بشأأن كيفية اعتزامها الرد على 78، صفحة WO/PBC/2012)الوثيقة  ثابت" "غير
 الطلبات المس تقبلية لإنشاء أأكادمبيات في مجال الملكية الفكرية في القارة الأفريقية.

، اإلى العديد من النقاط المتناولة في س ياق التصطيط واستراتيجية التنفيذ للبرنامج. الارتياحتركيا، مع  وأأشار وفد .570
نه يؤيدّ على وجه التحديد دور تنس يق وأأول، رحّب بتعريف الأدوا ر الخمسة الجديدة وفقا للاس تعراض المس تقل. وقال اإ

البلدان. وعن استراتيجيات التنفيذ، أأشار اإلى الأهمية الحاسمة الش بكات والشراكات لتوس يع نطاق فرص التدريب ووقعها في 
دارات  لوضع أأهداف الس ياسة العامة التي س تحدّد الأدوار والمسؤوليات فيما يتعلق بتنفيذ البرنامج والتدريب بالتعاون مع اإ

تاحة التدريب للبلدان وتحقيق النتائج يقتي  بحث الا نه يعتقد بأأن اإ حتياجات وتحديدها فعلا بالتعاون أأخرى في الويبو. وقال اإ
لوفد اوقال اإن ذلك من شأأنه تعزيز نجاح البرنامج. وفي هذا الصدد، قال الوثيق مع المكاتب الإقليمية اإلى جانب البلدان ذاها. 
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ن برامج الويبو ود نشاؤها لذلك الغرض. وقال اإ نه يتطلع اإلى معرفة المزيد عن ال لية التي من المقرر اإ ليم عن بعد راها للتعو اإ
مكانيات واسعة  للوصول اإلى العديد من أأصحاب المصاح  والجهات المعنية. ورحّب الوفد بمواصلة توس يع النطاق تتيح اإ

نه يتطلع اإلى المزيد من المعلومات عن دور مركز بش تى الس بل معربا عن تقديره للعمل الناجح في هذا المضمار. وقال  البرنامج اإ
المشورة لس تحداث برامج ماجس تير جديدة ولإدماج تدريب الملكية الفكرية في المقررات الويبو للتدريب في اإسداء 

اإن كانت للويبو خطة الدراس ية والجامعية في الحقوق. واس تفسر أأيضا عن س ياسة الويبو في تقدم  هذه المساعدة. وتساءل 
نشاء أأكادمبيات وطنية ناش ئة، ورحّب بمواصلة  تنفيذية لهذا المشروع في الثنائية المقبلة. وفي الختام، تطرق الوفد اإلى مسأألة اإ

 لهتمام المتواصل لدى البلدان بالمشروع وبالدعم من مختلف بقية البلدان خلال دورة اللجنة.باالمساعدة للبلدان المهتمة مذكّرا 

وفيما يتعلق بمسأألة مؤشر الأداء المتعلق بالأكادمبيات الناش ئة، أأشارت الأمانة اإلى حدوث سوء فهم بين الزملاء الذين  .572
)مشاريع جدول أأعمال التنمية("(، من جهة، والزملاء الذين وضعوا  صاغوا مؤشر أأداء )"عدد الأكادمبيات الناش ئة" المنُشأأة

ذا فسُر المؤشر على أأنه  8028/23أأساس المقارنة ذي الصلة  )"مشروعين"( والهدف )"س تة مشاريع"( من جهة أأخرى. واإ
"( والهدف )"س تة يعني "عدد مشاريع الأكادمبيات الناش ئة التي بدأأت"، فمن المعقول أأن يكون أأساس المقارنة )"مشروعين
ذا 8028/23مشاريع"( )لأنه قد شُرع بالفعل في هذين المشروعين في وقت صياغة وثيقة البرنامج والميزانية للفترة  (، لكن اإ

فسُر المؤشر المذكور على أأنه يعني "عدد الأكادمبيات الناش ئة التي جرى تسليمها" فاإن أأساس المقارنة "مشروعين" يكون 
. 8028/23يحدث بالفعل تسليم أأي أأكادمبيات ناش ئة في وقت صياغة وثيقة البرنامج والميزانية للفترة منطق ، لأنه لم  غير

نه في الوقت ذاته، ونظرا اإلى تزامن المرحلة الثانية من مشروع الأكادمبيات الناش ئة مع فترة  واس تطردت قائلة اإ
نما فقط بنهاية عام 8028مل بنهاية عام ، فمن الطبيع  أأل تعُمم أأنشطة س تة مشاريع بالكا8028/23 الس نتين . كما 8023، واإ

نفاق خط ، ونظرا اإلى عدد من الأس باب تركزت أأنشطة المشروع  أأن مشاريع الأكادمبيات الناش ئة لم يكن لها بالضرورة نمط اإ
أأطول من  في مرحلته الأخيرة، كما أأظهرت المرحلة التجريبية أأن انتشار أأنشطة المشروع يس تغرق، في المتوسط، وقتا

التقديرات الأولية في وقت تصميم المشروع. وأأشارت الأمانة اإلى أأنها على ثقة تامة بأأن مؤشر أأداء مشروع الأكادمبيات 
"ثابتا". وأأشارت الأمانة اإلى سؤال وفد تركيا، وأأوضحت أأن وجود مؤشرين مختلفين لبرنامج  8023الناش ئة س يكون في نهاية 

لدورات المتقدمة للبرنامج تتطلب اجتياز اختبار نهائي بينما ل تتطلب دورات تمهيدية معينة التعليم عن بعد يعود اإلى أأن ا
تمام الدورة دون الحاجة اإلى اجتياز أأي امتحان. وفي الوقت نفسه، من المهم  نما في نهاية الدورة يمُنح الطلبة شهادة اإ ذلك، واإ

 .لوا الدورةلمدير البرنامج أأن يرصد معدل الطلبة المسجلين الذين أأكم

 .28وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .578

من الضروري  ( أأنه5.28نظر الفقرة امسأألة النشر الس نوي لتصنيف نيس )وأأشار وفد المكس يك بالنس بة اإلى  .573
على س بانية بين الوثائق المس تخدمة في اجتماعات الخبراء المسؤولين عن التصنيف والمعايير. واقترح الوفد تضمين اللغة الإ 

ليها في الفقرة  مكا 5.28الأمانة أأن تراع  في المرحلة الثانية من التحديث المشار اإ نية ترجمة التصنيف اإلى اللغة اإ
 س نويا.  س بانيةالإ 

 س بانيا اتفاقه مع البيان المقدم من وفد المكس يك.اإ وفد وأأبدى  .574

ستراتيجيات الحد من وطأأها وعلق وفد الجزائر باسم مجموعة البلدان الأفريقية فيما يتعلق بمسأألة المخ .575 اطر الرئيس ية واإ
ن اس تخدام اصطلاح "اإضفاء الطابع الس ياسي على المناقشات" بوصفه خطر رئيسي في اإحدى وثائق البرنامج  قائلا اإ

 والميزانية أأمر غير مقبول. 

زائر، بل وأأضاف واتفق وفد البرازيل متحدثا باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية على التعليقات التي قدمها وفد الج .576
 ستراتيجيات في مجملها كما ترد في الوثيقة.ورة مراجعة المخاطر الرئيس ية والاضر 
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ن الخبراء التقنيين كانوا يعملون من ناحية  .577 وذكّر وفد بلجيكا بما تم في الدورة السابقة للجنة المعنية بمعايير الويبو. وقال اإ
فاوضات الس ياس ية. وعلق الوفد بأأن لفظ "اإضفاء الطابع الس ياسي" لهو وعلى الناحية الأخرى تمت المفاوضات الموازية والم

 بالفعل اللفظ المناسب لهذا النقاش.

 ودعم وفد الهند ال راء التي عبر عنها وفد الجزائر باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية. .572

سهاماته في تنفيذ توصيات جدول أأعمال التنم  .574 ية بما يتوافق مع البرامج الأخرى والتمس وفد مصر تقدم  البرنامج تقريره باإ
 ويتسق معها.

يران )جمهورية  .520  الإسلامية( ما جاء على لسان وفود الجزائر، والبرازيل والهند ومصر. -وأأيد وفد اإ

ه التي عبر عنها وذكّر بقضاء أأكثر من ثلاثة أأيام في اللجنة المعنية بمعايير الويبو في ءموناكو وفد بلجيكا أ راوشارك وفد  .522
ضفاء للطابع الس ياسي فهو ليس بنقاش تقني أأيضا. مناقشة ن لم يكن هذا باإ  عنوان لأحد البنود المدرجة على جدول الأعمال. واإ

س بانيا الانشغال المتعلق بما حدث في اللجنة المعنية بالمعايير وصعوبة اإحراز أأي تقدم، ولكنه أأعرب عن اإ وشارك وفد  .528
لصياغة الحالية لهذا الخطر. واقترح الوفد حذف الجزء الأول من العبارة الأولى تفهمه شعور بعض الوفود بعدم الارتياح حيال ا

ة "لجان". فبالفعل يوجد خطر يواجه تطور التقدم التقني داخل اللجنة. مظ "اإضفاء الطابع الس ياسي" وحتى كلابتداء من لف
 ولكن هذا الخطر لم يذكر صراحة.

 انيا.س باإ السويد الاقتراح المقدم من وفد  ودعم وفد .523

س بانيا لصاح  توافق ال راء. واقترح وفد الجزائر ضرورة تطبيق هذا اإ الجزائر الاقتراح المقدم من وفد ودعم وفد  .524
 الاقتراح على صياغة خطة الحد من وطأأة المخاطر.

على . و 28وساند وفد البرازيل البيان المقدم من وفد مصر فيما يتعلق بتضمين ذكر جدول أأعمال التنمية في البرنامج  .525
س بانيا أأن قدمه وأأشار اإلى ضرورة تحسين خطة الحد من اإ ازيل الاقتراح الذي ما لبث وفد الناحية الأخرى أأقر وفد البر 

 وطأأة المخاطر.

وأأشار وفد المملكة المتحدة اإلى أأنه ل يتشدد فيما يتعلق بالمخاطر والحد من وطأأها كما هي. فما تتيحه الوثيقة في الوقت  .526
بدقة عما حدث داخل اللجنة المعنية بالمعايير. وأأعرب وفد المملكة المتحدة عن انشغاله باس تحواذ النزعة  الراهن يعبر فعليا

 الحالية على الجوانب التقنية للعمل، وأأوضح الوفد أأن هذه اللجنة يجب أأن تظل لجنة تقنية.

 س بانيا. اإ قتراح التوفيق  المقدم من وفد واتفق وفد المكس يك مع الا .527

ويسرا مع الإشارة اإلى الخطر المتمثل في اإضفاء الطابع الس ياسي على المناقشات. واقترح وفد سويسرا واتفق وفد س .522
ية" اإن كانت بعض الوفود تجد مشكلة في اس تخدام ن ق غير الت اس تخدام التعبير "وجهات النظر المتباعدة بخصوص المسائل 

فات بين مجموعات البلدان المختلفة. وسوف يف  ذلك بغرض لفظ "اإضفاء الطابع الس ياسي"، وبالتالي سوف يس تمر تفاقم الخلا
بيان حقيقة وجود بعض الانشغالت بشأأن مسائل غير المسائل التقنية التي نشأأت أأثناء المناقشات التي دارت في 

 التقنية.  اللجنة

د تمت المشاورات غير وذكّر وفد الهند بأأن عمل اللجنة الرسم  لم تواجهه عراقيل أأثناء انعقاد الدورة السابقة. وق .524
الرسمية بالتوازي بغية مواصلة العمل الرسم . ولن تقدم الهند على مفاقمة الخلافات. وأأما بالنس بة اإلى خطة الحد من وطأأة 

 المخاطر، أأعرب الوفد عن اعتبار أأي شيء يقوي المناقشات التقنية داخل اللجان وأأي شيء يناقش خارجها مقبول. 
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شارة اإلى المسائل الس ياس ية ل بد من حذفها من خطة الحد من وطأأة المخاطر. س بانيا بأأناإ وأأحاط وفد  .540  أأية اإ

وأأعرب وفد المكس يك عن انشغاله بأأن لجنة البرنامج والميزانية تسدل س تارا على ما حدث في تلك اللجنة وتتجنب  .542
ن كانت لجنة البرنامج والميزانية ترغب في تجنب تضييع ا لوقت على هذا الموضوع، فلتأأخذ باقتراح تسمية الأش ياء بمسمياها. واإ

ذ يعبر ذلك بدقة عما حدث.   وفد سويسرا دون اس تخدام كلمة "اإضفاء الطابع الس ياسي"، اإ

وكررت الأمانة الاقتراح المقدم من وفد سويسرا بحذف كلمة "اإضفاء الطابع الس ياسي" الخلافية والبدء بوجهات النظر  .548
ت غير التنقية ونتج عنها تقييد التطور التقني للمعايير والتصنيفات. وسوف تكون هذه هي المتباعدة التي تس ببت فيها المناقشا

الصياغة المعدلة للصطر وبالتبعية يفترض تعديل خطط الحد من وطأأة المخاطر تعديلا طفيفا بحذف تعبير "مسائل س ياس ية". 
قشة المسائل خارج اللجان وحلها، وتقوية وعلى ذلك سوف تصبح الصياغة النهائية لخطط الحد من وطأأة المخاطر "منا

 ."ن، ورصد تنفيذ الخطط طويلة الأجلالمناقشات التقنية داخل اللجا

ن اللجنة أأمضت ثلاثة أأيام في  .543 وأأعرب وفد الجزائر عن انشغاله باس تخدام لفظ "المناقشات غير التقنية." وقال اإ
يجاد صلة بين المعايير التي تؤسسها ال  لى اإ لجنة والتوصيات المدرجة على جدول أأعمال التنمية. وهذا أأمر تقني محاولة للتوصل اإ

للغاية. وهو أأمر تقني بصورة مختلفة. ولكنه تقني بالفعل. ولذا من الضروري التوصل اإلى وصف ل يس تخدم لفظ "اإضفاء 
ضفاء الطابع الس ياسي في شيء. وم ن الضروري التوصل الطابع الس ياسي" لأن توصيات جدول أأعمال التنمية ليست معنية باإ

 اإلى صياغة أأخرى ل تميز بين ما هو تقني وما هو غير تقني.

وأأشار وفد البرازيل اإلى تفضيله صياغة أأكثر عموما توحي بحقائق أأخرى قد تشكل مخاطر أأساس ية بالنس بة للجنة  .544
وأأعرب وفد البرازيل  ."يير والتصنيفاتتطور التقني للمعاالمعنية بمعايير الويبو، واقترح الوفد الصياغة ال تية: "خطر الحد من ال 

ستراتيجيات التصفيف من أ ثارها عن  صعوبة دعمه الاقتراح المقدم من وفد سويسرا. وأأضاف أأن تضمين المخاطر الأساس ية واإ
 قد تشكل أأداة جيدة للتصطيط، ولكن الطريقة التي تنفذ بها في مشروع الميزانية هذا تدعو اإلى ضرورة تعديلها في كل برنامج
ن النقاش الدائر بين الدول الأعضاء يشكل خطرا بل  مانة ول لهذه المنظمة القول اإ بحيث تتسم بالفعالية. ول مبكن السماح للأ

 ومخاطرة أأساس ية على منظمة الويبو.

 وأأشار وفد الوليات المتحدة الأمريكية اإلى أأن هذه المشاورات أأو الاجتماعات التي انعقدت لمدة ثلاثة أأيام لم تكن .545
تقنية في شيء. فالحديث عن المعايير والتصنيفات عبارة عن حديث عن طريقة تطوير المعايير والتصنيفات، ل عن اتساق 

جدول أأعمال التنمية أأو اإحدى توصيات جدول أأعمال التنمية مع عمل اللجنة المعنية بالمعايير. ولكن سعيا اإلى توفيق ال راء اقترح 
ال تية تحت فقرة المخاطر بدل من الإشارة اإلى الخلافات الس ياس ية: "أأثيرت مسائل أأخرى وفد الوليات المتحدة الصياغة 

وأأما بالنس بة اإلى فقرة الحد من وطأأة المخاطر فاقترح الوفد الإشارة بقول:  ."تطور التقني للمعايير والتصنيفاتبجانب ال 
 ."ة هذه المسائل وحلها خارج اللجنة"مناقش

س بانيا هو الاقتراح الذي لقى أأشد تأأييد من القاعة وأأن اعتماده هو السبيل اإ المقدم من وفد  رئيس أأن الاقتراحوذكر ال .546
دراج ذات القدر من التوازن على الفقرة الخاصة بالحد من  للسير قدما، طالما لم تواجهه معارضة. ودعيت الأمانة اإلى اإ

 ال ثار. وطأأة

 اعتُمد الاقتراح المقدم من الرئيس. .547

 .23ب النقاش بشأأن البرنامج وفتح الرئيس با .542

بالمائة في الثنائية المقبلة في قدر البيانات المزمع تضمينها في قاعدة البيانات  200أأحاط وفد تركيا بزيادة قوامها أأكثر من  .544
وس يم العالمية، وسأأل الوفد عن كفاية الموارد المقترحة لتغطية الأنشطة المعنية بتوس يع قاعدة البيانات العالمية لأدوات الت
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نشاء قاعدة للرسوم والنماذج الصناعية. وذكر الوفد بالإضافة اإلى ذلك أأن قواعد بيانات الرسوم والنماذج الصناعية سوف  واإ
تتطلب تكنولوجيا لعرض بيانات الصور بواجهات للمس تخدم بلغات متعددة اس تجابة للزيادة المرتقبة في الانضمام اإلى 

. وفي هذا الصدد التمس الوفد الحصول على المزيد من المعلومات بخصوص الموارد لهاي أأثناء الثنائية القادمة اتفاق
 والتكنولوجيات الضرورية.

وطمأأنت الأمانة الوفد أأن الموارد المقترحة سوف تتناسب مع تنفيذ الأنشطة المخططة حيث يفترض أأن يبدأأ تطوير  .600
لبيانات العالمية لأدوات التوس يم. وأأضافت الأمانة قائلة قاعدة بيانات التصميمات بنموذج أأولي يس تحدث على أأساس قاعدة ا

ن هذا النموذج ل بد وأأن يتمكن من الإفادة من التجارب والمعارف المكتس بة من تطوير قاعدة البيانات العالمية لأدوات  اإ
 التوس يم عند اس تخدام التكنولوجيات لعرض بيانات الصور.

 .24وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .602

وسأأل وفد السلفادور عن اس تدامة مشروع مراكز دعم التكنولوجيا والتمس المزيد من التأأكيد على الحصول على دعم  .608
الويبو في اس تحداث مراكز تتمتع بالس تدامة الذاتية على مدار فترة طويلة ولها الحق في برنامج الويبو بشأأن النفاذ اإلى 

الويبو بشأأن النفاذ اإلى المعلومات المتصصصة بشأأن البراءات. والتمس الوفد المزيد  الأبحاث من أأجل التنمية والابتكار وبرنامج
 من المعلومات بخصوص نشر مراكز دعم الابتكار في أأمريكا اللاتينية ودول الكاريبي.

س تدامة المزمعة لتحقيق الاس تدامة وفصلتا الاالاستراتيجية اللتين أأوضحتا  2.24و 7.24وأأشارت الأمانة اإلى الفقرتين  .603
طويلة الأجل للمراكز بالتركيز على ثلاثة عناصر مهمة. العنصر الأول يتعلق بتحسين نقل المعارف وتدريب المسؤولين العاملين 

الويبو  كترونية التي تشمل دورات التعلم عن بعد التي تقدمهاباس تغلال المواد التدريبية الإل في مراكز دعم التكنولوجيا
كتروني لهذه المراكز. واتصل العنصر الثاني بربط مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار بش بكات على لوالبرنامج التعليم  الإ 

المس توى الوطني. وهذا هو ما حدث بالفعل في حالة العديد من البلدان من بينها على سبيل المثال الاتحاد الروسي الذي كان 
الوطنية التي تنُشئ الش بكة أأن تمتلك القدرة على مساعدة بعضها مركزا للتكنولوجيا ودعم الابتكار. وعلى المراكز  37يضم 

البعض بروح أأبوية. وسوف يعزز اس تحداث الش بكات على المس توى الوطني تبادل المعارف والخبرات. ومن الضروري أأن 
نشاء الش بكات في جميع المكاتب القطرية المشاركة في مراكز دعم التكنولوجيا والابتكار بما في ذلك  السلفادور. وأأما يتم اإ

العنصر الثالث فهو معني باس تحداث الربط الش بكي العالم  لمراكز دعم التكنولوجيا والابتكار وتحقيقا لهذه الغاية سوف نحسن 
بريل لتمكين الموظفين العاملين في هذه المراكز من تبادل المعلومات أأ الإلكترونية التي أُطلقت في شهر  CcRUاس تغلال منصة 
بكة اجتماعية على الإنترنت. ومنذ اإطلاق الش بكة أأوضحت الإحصاءات اس تخدامها الكثيف من جانب أأكثر من خلال ش  

كترونية. كما اس تفاد المس تخدمون من المشورة المقدمة من خمسة خبراء عينتهم الويبو الإل CcRUمس تخدم لمنصة  300 من
ر. ورأأت الأمانة أأن هذه العناصر الثلاثة سوف تعزز بالضرورة الابتكاوللرد على الأس ئلة الواردة من مراكز دعم التكنولوجيا 

وبالنس بة اإلى الأهداف التي تشير اإلى زيادة عدد ش بكات مراكز دعم اكز دعم التكنولوجيا والابتكار. من اس تدامة مر 
البلدان بالسم اإلى ال ن في أأمريكا اللاتينية ودول الكاريبي ذكرت الأمانة عدم تحديد  CcRUالمس تدامة والابتكار التكنولوجيا 

 بالنس بة للمراكز الجديدة، واستناد الخطة اإلى درجة اس تعداد البلدان التي التمست المساعدة. 

 .25وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .604

 المجموعة ترى كر الأمانة على البرنامج وذكر أأنوتحدث وفد بولندا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق وش .605
أأن هذا البرنامج يؤدي دورا نشطا في مجال تقوية العمليات التجارية لمكاتب الملكية الفكرية بل وعليها مواصلة هذا الدور من 
خلال توفير أأدوات وخدمات تمكنها من المشاركة الفاعلة في نظام الملكية الفكرية العالم . وبالنظر اإلى تزايد الطلب من جانب 

لى المساعدة التقنية دعمت المجموعة زيادة ميزانية هذا البرنامج. وأأحاطت مجموعة بلدان أأوروبا مكاتب الملكية الفكرية ع
، والمرجح 8024/8025الوسط  والبلطيق بالمؤتمر الدبلوماسي المحتمل الخاص بالمعاهدة بشأأن التصاميم المزمع انعقاده في الثنائية 
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. وسعيا 8023ابي في هذا الشأأن أأثناء انعقاد جمعيات الويبو لس نة ، وأأعرب عن تطلعه اإلى اتخاذ قرار اإيج8024عقده في 
لتحقيق هذا الهدف ولتيسير تنفيذ المعاهدة الجديدة بشأأن التصاميم التمست المجموعة من الأمانة تحديد الأولويات في برنامج 

التصاميم بما في ذلك بغية السع  نحو واس تحداث أأدوات جديدة لمعالجة طلبات  25عمل الثنائية المقبلة بالنس بة اإلى البرنامج 
كتروني وحزم البرمجيات والعمل الوثيق مع يدة بشأأن التصاميم والإيداع الإلتحقيق هذا الهدف وتيسير تنفيذ المعاهدة الجد

 في هذا الصدد. 8البرنامج 

يران )جمهورية .606 ستراتيجيات المنصوص ان ال س يوية وأأشار اإلى تنفيذ الاالإسلامية( باسم مجموعة البلد -وتحدث وفد اإ
تحت عنوان دمج مكاتب الملكية الفكرية في الش بكات العالمية وقواعد البيانات العالمية، وأأحاط الوفد  7.25عليها في الفقرة 

شارة اإلى ترتيبات تشارك العمل. ولكن هذه الترتيبات لم تحدد اختصاصاها اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات  بوجود اإ
ريق العامل بخصوص معاهدة التعاون في مجال البراءات. ورأأى الوفد أأنه من السابق لأوانه وضع أأنشطة للبرامج الف ول

مدعومة بميزانية في غياب هذا الاختصاص من الدول الأعضاء واقترح الوفد ضرورة حذف الفقرة اإلى أأن يحين الوقت الذي 
بخصوص  2.25الواردة في الفقرة الاستراتيجية تصاص. أأما بالنس بة اإلى تحدد فيه اللجنة الدائمة أأو الفريق العامل هذا الاخ 

قراراها واقترح ضرورة حذف  قدام الدول الأعضاء على اإ ومؤشر الاستراتيجية )منظمات الإدارة الجماعية( رأأى الوفد عدم اإ
 الأداء المرتبط بها.

دارة مكتب الملكية وشكر وفد ش يلي الأمانة على الدعم المقدم اإلى مكاتب الملكية الفكري .607 ة في بلاده بغرض تنفيذ نظام اإ
الفكرية على العلامات التجارية والبراءات. وعمل النظام بنجاح لما يزيد عن عام. وعلق الوفد على احتياج مكاتب الملكية 

دارة مكتب الملكية الفكرية وتشغيله ومن ثم الانتهاء من مرحلة دخال نظام اإ التنفيذ. ولذا  الفكرية اإلى اس تقلالها بمجرد اإ
فالميزانية في حاجة اإلى التركيز ل على مرحلة التنفيذ في المشروعات وفقط بل على توفير الموارد الكافية للرصد والمتابعة وخدمة 

العملاء. وذكر الوفد أأن مكتب الملكية الفكرية ل يزال يحتاج اإلى المزيد من الدعم من الأمانة كي يحقق الاس تقلالية عند 
دارة مكتب الملكية الفكرية، غير أأنه لم يحصل بعد على الدعم الضروري ونقل المعلومات. والتمس الوفد المزيد من تشغيل ن ظام اإ

المعلومات بشأأن كيفية جعل مكاتب الملكية الفكرية تتمتع بقدر أأكبر من الاس تقلالية. واقترح الوفد احتياج الأمانة اإلى خطة 
ذ والدعم عقب التنفيذ مع التزام مكاتب الملكية الفكرية بتنفيذ هذه الخطة. وتساءل الوفد تنمية شاملة تمتد على مدار التنفي

( الذي يتعين أأن يكون أأوسع وأأن يعترف 4.4ستراتيج  الرابع )أأي المؤشر الأداء الأخير بالنس بة للهدف الا بخصوص مؤشر
دارة مكتب الملكية الف (، وأأضاف أأن المؤشر الخاص بمكتب crPRكرية )بوجود مدى واسع من المكاتب التي تعمل بنظام اإ

 واحد فقط بؤرة تركيزه ضيقة للغاية ولذا ل بد أأن تكون المؤشرات ممثلة لطيف مكاتب الملكية الفكرية التي تنفذ هذا النظام. 

( ومبادرة الملف العالم  وشدد hcra UPRIستراتيجيات تنفيذ برنامج الويبو كيس )اوأأشار وفد البرازيل اإلى  .602
على خضوع المبادرة على وجه الخصوص اإلى النقاش من خلال الفريق العامل الخاص بمعاهدة التعاون في مجال البراءات، 
ما حذفها من البرنامج القائم أأو وضع ملحوظة بشأأنها بوصفها ل تزال قيد النقاش. وأأشار الوفد  وعلى ذلك فمن الضروري اإ

)النفاذ المركزي اإلى نتائج البحث والفح ( الذي اس تحدث بناء  (hcra UPRI)أأيضا اإلى مشروع برنامج "ويبو كيس" 
على مبادرة من بعض البلدان، ولكن تظل فوائده تحتمل المزيد من التحليل. وسأأل الوفد عن نصيب برنامج الويبو كيس من 

ختصاص المتعلق . وطرح الوفد سؤالا على غرار السؤال السابق بشأأن الا25زيادة الميزانية التي خصصت للبرنامج 
 بتصصي  الموارد لدعم منظمات الإدارة الجماعية والتمس المزيد من المعلومات عن تخصي  الميزانية.

يران والبرازيل وتساءل عن تخصي  التمويل لبرنامج الويبو كيس الذي  افدوأأيد وفد الهند البيان الذي أأدلى به و  .604 اإ
 ن معاهدة التعاون في مجال البراءات، وخصوصا من الدول النامية.يحظ بالتأأييد أأثناء انعقاد الفريق العامل بشأأ  لم

والتمس وفد السلفادور المزيد من المعلومات بخصوص التعاون مع الشركاء الخارجيين وسأأل اإن كان التعاون مع منظمة  .620
 التجارة العالمية أأو الأونكتاد جرى النظر فيه.
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يبو أأل وهو تمكين مكاتب الملكية الفكرية من تطوير البنية التحتية للو الاستراتيجية وأأبرز وفد اليابان أأحد الأهداف  .622
للملكية الفكرية وبالتالي فاإن تخصي  الموارد للبرنامج المطروح للنقاش موضع تقدير. وشرح الوفد فهمه لبرنامج الويبو كيس 

ا ل يتطلب اختصاص محدد ل من اللجنة بوصفه نظام قائم بالفعل وأأن الميزانية المقترحة موجهة اإلى تحسيناته وتطويره وهو م
ل جزء من الدائمة المعنية بقانون البراءات ول الفريق العامل بشأأن معاهدة التعاون في مجال البراءات. وهذه المبادرة ما  هي اإ

 ستراتيج  الرابع.الهدف الا

رة توفير المزيد من المعلومات التنفيذ المتصلة بالمكاتب الخارجية ورأأى ضرواستراتيجية وتساءل وفد المكس يك عن  .628
 ستراتيجيات.ب الخارجية ومهامها قبل تحديد الاوالتحليل بشأأن دور المكات

يران والتمس المزيد من  .623 وتحدث وفد الجزائر باسم مجموعة البلدان الأفريقية وأأيد البيانات المقدمة من وفدي البرازيل واإ
 مليون. 28نك سويسري اإلى مليون فر  7المعلومات بشأأن الزيادة المقترحة في الميزانية من 

دارة العقود الخاصة بمشروعات تكنولوجيا المعلومات أأخذا  .624 والتمس وفد تركيا المزيد من المعلومات بخصوص س ياسات اإ
في الاعتبار أأن أأغلب العمل المعني بتنمية تكنولوجيا المعلومات عهدت به الأمانة اإلى منفذين خارجيين وهو ما اعتُبر خطرا، 

 بالمائة. 236,6ارتفعت ميزانية الخدمات الخارجية بنس بة  كما

وأأشاد وفد سويسرا بالأنشطة المتعلقة بمنظمات الإدارة الجماعية ودعم البيانات المقدمة من وفد اليابان فيما يتعلق  .625
جية سابقة لأوانها ستراتيجيات تنفيذ تستند اإلى المكاتب الخار اى الوفد علاوة على ذلك أأن صياغة بمشروع الويبو كيس. ورأأ 

 وخصوصا وأأن النقاش بشأأن المكاتب الخارجية لم يصل اإلى نهاية بعد.

وأأيد وفد جمهورية كوريا البيان المقدم من وفد اليابان فيما يتعلق بمشروع الويبو كيس وسأأل عن كيفية مساهمة  .626
 المكاتب في المشروع.

دارة مكتب وأأجابت الأمانة على الأس ئلة المطروحة. وردا على برمجيات  .627 الرسوم والنماذج الصناعية فيقدم برنامج نظام اإ
للرسوم والنماذج الصناعية، ولذا فالأمانة بالفعل في وضع يتيح لها الاس تجابة اإلى الالتماسات  الملكية الفكرية بالفعل دعما

مة بشأأن برنامج الويبو المقدمة من المكاتب للحصول على دعم في مجال نظم التسجيل. وأأحاطت الأمانة بالمداخلات المقد
وأأن الميزانية المقترحة ما هي  8028/8023كيس، وأأوضحت أأن اس تحداث النظام جاء تحت الميزانية المعتمدة للثنائية 

ل المشروع بثلاثة مكاتب للملكية الفكرية في  ئستراتيج  الرابع. وبدُام الذي كان أأحد مكونات الهدف الالتحسين النظ اإ
على دعم واهتمام العديد من البلدان. ومن الممكن توفير المزيد من المعلومات عند طلهاا. ولم يرتبط مرحلة تجريبية وحصل 

مشروع الويبو كيس ارتباطا مباشرا بالنقاش الدائر بشأأن مبادرة الملف العالم  وعلى ذلك فقد كان نقاشا مس تقلا بذاته في 
لمتعلقة بتوفير دعم أأفضل ونقل ستراتيجيات التنفيذ اا ةحت الأمانالفريق العامل لمعاهدة التعاون في مجال البراءات. وشر

دارة مكتب الملكية الفكرية ) (. ويجري تجريب نموذج crPRأأفضل للمعارف اإلى مكاتب الملكية الفكرية باس تخدام نظام اإ
لردود بدرجة أأكبر. جديد لتوفير البرمجيات باس تخدام مزود للخدمة أأو نموذج مكتب الخدمات بحيث مبكن الاعتماد على ا

يزال أأحد النماذج الجديدة لنقل المعلومات قيد التطوير كما صُمم نسق جديد للتدريب التقني وجرى اختباره. واقترحت  ول
(. وأأقرت اللجنة 4.4ستراتيج  الرابع )المؤشر الأخير المدرج تحت النقطة مؤشر الأداء الأخير اإلى الهدف الاالأمانة نقل 
طار  يةاستراتيج مراجعة  التنفيذ الخاصة بالمكاتب الخارجية عقب النقاش بشأأن المكاتب الخارجية. وأأوضحت الأمانة وجود اإ

دارة  لإدارة العقود العالمية الخاصة بتكنولوجيا المعلومات والتصالت، وتتبع أأفضل الممارسات في المجال كما تتبع س ياسات اإ
 العقود القياس ية.

التنفيذ الخاصة بالمكاتب الخارجية قيد مناقشة المكاتب الخارجية، وذلك  ستراتيجيةبا واقترح وفد البرازيل الاحتفاظ .622
لأهميتها المحتملة. والتمس الوفد المزيد من المعلومات بشأأن الزيادة المقترحة في الميزانية وبالتحديد مخصصات مشروع الويبو 
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شروع باهتمام ولكن اس تحداث ربطه مع مبادرة الملف العالم  كيس. ولحظ وفد البرازيل بل ووفود بلدان أأمريكا اللاتينية الم 
الذي ل يزال قيد النقاش أأمر سابق لأوانه. والتمس الوفد معلومات بشأأن تخصي  الميزانية المقترحة بالنس بة اإلى منظمات 

 الإدارة الجماعية.

لومات بشأأن المزايا والعيوب المحتملة وأأحاط وفد الهند برد الأمانة بخصوص مشروع الويبو كيس والتمس المزيد من المع .624
لى البلدان النامية.  للمشروع وخصوصا بالنس بة اإ

يران )جمهورية .680 التنفيذ بشأأن المكاتب استراتيجية الإسلامية( الاقتراح المقدم من وفد سويسرا بخصوص  -ودعم وفد اإ
تصل المناقشات المعنية اإلى نهايتها سواء في  الخارجية. ورأأى الوفد ضرورة أأل تُخص  ميزانية اإلى مشروع الويبو كيس اإلى أأن

 اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات أأو الفريق العامل لمعاهدة التعاون في مجال البراءات.

مكانية تحسينها عقب النقاش ستراتيجية واقترح وفد ش يلي الاحتفاظ با .682 التنفيذ المتعلقة بالمكاتب الخارجية ولكنه رأأى اإ
 الخارجية.بخصوص المكاتب 

ستراتيجيات التنفيذ للمكاتب الخارجية قيد انتهاء المناقشات اللاحقة حتفاظ بالن  الخاص باواقترحت الأمانة الا .688
بخصوص المكاتب. وقدمت الأمانة المزيد من المعلومات بشأأن الزيادة المقترحة في الميزانية وقوامها أأربعة ملايين فرنك سويسري 

ضافية للثنائية. وخُص  مل  يونا فرنك سويسري اإضافيين للموارد المتعلقة بالموظفين، وهو المبلغ المزمع اس تخدامه جزئيا في اإ
عادة تخصي  الموارد للبرنامج  بغية  85تحسين الدعم المقدم لمكاتب الملكية الفكرية. وزادت الموارد المتعلقة بالموظفين بسبب اإ

وع منظمات الإدارة الجماعية. وترجع الولية على هذا النشاط اإلى تبرير الأنشطة. وخُص  مليونا فرنك سويسري أ خران لمشر 
. وأأوضحت الأمانة أأن مشروع الويبو كيس 3فوجهت للدعم التقني للبرنامج  25، أأما الميزانية المقترحة للبرنامج 3البرنامج 

عم والتحسينات، علاوة على أأن ولم تخص  له سوى ميزانية محدودة نسبيا للد 8023/8024تطور باس تخدام ميزانية الثنائية 
 تكلفة التوسع في المشروع للمزيد من المكاتب تتحملها المكاتب نفسها.

 .26الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  حفتو  .683

رأأى و عالية وسهل المنال ومناس با زمنيا ومفيدا.  وفد تركيا العمل المنجز في هذا البرنامج قيمّا جدا وذا جودةواعتبر  .684
تاحة معلومات استراتيجية دقيقة وشاملة ومناس بة زمن أأن البرنامج يحققّ أأ   يا عن أأداء نظام الملكية الفكريةهدافه المحدّدة في اإ

تاحةعبر ذ من أأجل زيادة التكامل، لس يما مع  ،اإن لديه انتقاد بناّء واحدقال و دة. و ل اإحصائي علم  عالي الجتحلي  العالم وفي اإ اإ
لندوات عن اقتصاديات الملكية اسلسلة ثل الأوساط الأكادمبية، من المس تحسن تنظيم البلدان المهتمة وأأوساطها المهتمة م 

صدار  نه من غير الضروري أأن تكون بشكل فعاليات قال و والترويج لها في البلدان المهتمة. اقتصادية قالت مالفكرية واإ اإ
قليم .  اإلى محدودية ميزانية البرنامج، وتفاديا لأي وقع على ميزانية البرنامج وبالنظر وطنية، بل مبكن الاكتفاء بحدث اإ

تكاليفها الخاصة بها، ورأأى الوفد أأن هذا المنهج من شأأنه أأن يزيد في التكامل مع البلدان المهتمة غط  تالمقترحة، من الممكن أأن 
 خدمة الهدف الرامي اإلى رفع التكامل.الإسهام بالتالي في تحسين و الأطراف المحلية المهتمة 

 .27وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .685

يران )جمهورية .686 رنة ببرامج أأخرى تضاهيه في مقا 27الإسلامية( بانشغاله المتعلق بزيادة ميزانية البرنامج  - وأأحاط وفد اإ
من جدول أأعمال التنمية، ما يتطلب أأن  45ستراتيج  الرابع يجب أأن يسترشد بالتوصية همية. وأأوضح الوفد أأن الهدف الاالأ 

نفاذ اإلى المصاح  الاجتماعية وانشغالت التنمية، وأأن يركز على الأس باب والمسائل الجذرية مثل القدرة على تحمل  ينظر الإ
ا ف والإتاحة والحماية المفرطة للملكية الفكرية. واعتبر الوفد أأن هذا التفسير ل ينعكس على أأنشطة البرنامج. وأأخير التكالي

ن بعض المسا نفاذ مثل التسوية البديلة للمنازعات لم يتُفق ئعلق الوفد قائلا اإ ل قيد النظر من اللجنة الاستشارية المعنية بالإ
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ت غامضة ليس لها تعريف ية من خلال اللجنة. ووجد الوفد كذلك بعض الإشارات اإلى مصطلحاعليها ولم تنته صياغتها النهائ 
ن الوقت لم يحن بعد لتحديد الأنشطة كما اتفُق ول لتمويلها في هذه المرحلة. متفق عليه  ، مثل البيئة الرقمية. واختتم الوفد قائلا اإ

ونصه "النس بة المئوية من الجمهور المس تهدف ممن  8.3رتقبة وأأشار وفد الجزائر اإلى مؤشر الأداء الثالث للنتائج الم .687
ضافة اإلى أأنشطة الويبو"، وقال طالما يجري التعامل مع جميع نظم الملكية الفكرية،  يتوفر لديهم معارف لحقوق الملكية الفكرية اإ

رونة كذلك. وعلاوة على ذلك فعلى المرء أأل يقيس معارف حقوق الملكية الفكرية وفقط بل يجب أأن يضم اس تخدام أأوجه الم
لكي تتسم الأنشطة بقدر أأكبر من الشفافية ودعا الأمانة اإلى  8.6التمس الوفد اإضافة كلمة "الشفافية" اإلى النتيجة المرتقبة 

 تقدم  المزيد من المعلومات بشأأن الأنشطة التي تنفذها بالتنس يق مع الوكالت الأخرى التابعة للأمم المتحدة. 

التي تتناول أأنشطة مثل المؤتمر العالم  لمكافحة  8.6لبرازيل توضيحا بشأأن زيادة الميزانية للنتيجة المرتقبة والتمس وفد ا .682
التقليد والقرصنة وحلقات العمل التي وضعت بالشراكة مع برنامج الأمم المتحدة الإنمائي. وتساءل الوفد عن أأس باب الزيادة 

 انية ورصدها لهذه النتيجة المرتقبة. أألف فرنك سويسري في الميز  400يربو على  لما

مبكن تفسير الزيادة في الميزانية بسبب نقل شخصين متصصصين في  2.27وأأوضحت الأمانة أأنه بموجب ن  الفقرة  .684
ذكاء الاحترام للملكية الفكرية. وجاء  ذكاء الوع  بها من شعبة التصالت اإلى شعبة اإ مجال تعريف الجماهير بالملكية الفكرية واإ

دارة  هذا النقل لتقدم  الرد الأمثل على الأس ئلة المطروحة من العديد من البلدان سعيا للحصول على مشورة بشأأن كيفية اإ
ذكاء الوع . وزادت مخصصات خلاف الموارد البشرية زيادة طفيفة لتغطية بعض هذه الأنشطة ومن بينها برنامج  حملات اإ

ذكاء الوع  الذي نقُل بدوره من شعبة التصال ذكاء الاحترام للملكية الفكرية. وفيما يتعلق بالتعليقات المقدمة اإ ت اإلى شعبة اإ
نفاذ، ذكّرت الأمانة بأأن اللجنة في دورها  بشأأن التسوية البديلة للمنازعات في برنامج عمل اللجنة الاستشارية المعنية بالإ

ديلة للمنازعات والتدابير والإجراءات الوقائية اتفقت على عنصرين وهما: التسوية الب 8028السابقة المنعقدة في ديسمبر 
نفاذ المس تمرة بالنظر اإلى الحد من حجم سوق البضائع المقلدة أأو المقرصنة. وأأما  أأو التجارب الناجحة الرامية اإلى تكميل تدابير الإ

ة بالفعل استرشادها به بالنس بة اإلى التعليقات الخاصة بمدى استرشاد أأنشطة البرنامج بجدول أأعمال التنمية، أأكدت الأمان
وأأبرزت الجهود التي تبذلها الأمانة لضمان اش تمال برامج التدريب التي تنظمها على المسائل المعنية وخصوصا وفقا لما تن  عليه 

بما في ذلك المعلومات  hcra/PUI/2/8من جدول أأعمال التنمية. ووضحت الأنشطة بالتفصيل في الوثيقة  45التوصية 
نفاذ بعرض كامل شامل . وغط  كل نشاط المسائل الواردة من اللجنة الاستشارية المعنية با45طها بالتوصية المتصلة بارتبا لإ
ستراتيج  السادس وبفهم لعقليات المس تهلكين والمنهجيات مع التخل  من السلع المخالفة للملكية الفكرية. وعلاوة للهدف الا

بشأأن جميع مواطن المرونة والخيارات المتاحة أأمام الس ياسات التي  على ذلك تشمل أأي مساعدة تشريعية مقدمة المشورة
نفاذ. وفيما يتعلق بالقتراحات المقدمة من وفد الجزائر فيما يخ  مؤشر الأداء المدرج  تضعها البلدان المعنية فيما يخ  مسائل الإ

ذكاء الوع  الأساسي بخصوص الملكية أأوضحت الأمانة أأن الغرض من هذا المؤشر التعامل مع  8.3تحت النتيجة المرتقبة  اإ
الفكرية بين أأطفال المدارس. وأأضافت الأمانة أأن "المعارف الأساس ية بحقوق الملكية الفكرية" سوف تشمل مواطن المرونة، 

 . 8.6وسعدت الأمانة بتوضيح هذا الن . وبالمثل وافقت اللجنة على تضمين لفظ "شفافية" في ن  النتيجة المرتقبة 

البرازيل الأمانة على توضيحاها وذكر تقدمه بتساؤل بشأأن الاتجاه نحو خفض الموارد بالنس بة للنتيجة  وشكر وفد .630
بعنوان "تقدم في الحوار الس ياسي الدولي" وهو ما يعتبره الوفد من بين أأهم أأهداف هذه المنظمة، مقابل زيادة  2.6المرتقبة 

وهو ما يعط  أأولوية للحوار بين الويبو والمنظمات الأخرى. ودعم الوفد الموارد الموجهة اإلى "تعاون وتنس يق منتظم وفعال" 
 الاقتراح المقدم من وفد الجزائر فيما يتعلق بتضمين لفظ "الشفافية" في النتائج المرتقبة. 

أأعرب وفد الوليات المتحدة الأمريكية عن شكره اإلى الأمانة للشرح المقدم وخصوصا بالنس بة اإلى النتيجة و  .632
. وأأحاط الوفد أأن مؤشر الأداء المعني رُبط بالأنشطة المقدمة للأطفال في سن المدرسة وللنشء، وذكّر الوفد أأن 8.3 ةالمرتقب

نفاذ بالضرورة تشير اإلى المادة  من اتفاق تريبس، فتساءل الوفد عن قيمة تعليم الجمهور المس تهدف الفرق  62المرونة في مجال الإ
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العلامة التجارية المتشابهة اإلى حد الالتباس أأو الفرق بين حق المؤلف المقرصن مقارنة بمخالفة بين العلامة التجارية المقلدة و 
 لحق المؤلف تش به ذلك تشابها جوهريا. 

ورأأى وفد الجزائر أأن صياغة النتائج المرتقبة عامة للغاية وأأن الجمهور المحدد غير واضح. وذكر الوفد أأن الأمانة ل بد وأأن  .638
ديد كيفية تنفيذ التدريب على مواطن المرونة، وأأحاط بمغزى ذلك بالنس بة للتدريبات التي تتم على المس توى تمتلك الأفق لتح

الحكومي أأو المقدمة لطلاب الجامعة مع صعوبتها بالنس بة للأنشطة المقدمة لأطفال المدارس. ولكن أأعرب الوفد عن اعتقاده 
 ر اإلى ضرورة اتساع أأفق الأمانة في التنفيذ. ضرورة تضمين مواطن المرونة في مؤشر الأداء، بالنظ

ن الموارد المناس بة خصصت لهذا المجال المهم من عمل الويبو، ودعم البيان المقدم  .633 ورحب وفد السويد بالحقيقة القائلة اإ
 ت.من وفد الوليات المتحدة الأمريكية وتساءل عن القيمة المضافة في هذا الإطار من الحديث عن اس تثناءات وتقييدا

وردا على التعليقات المقدمة من وفد البرازيل شرحت الأمانة بقاء الميزانية المخصصة للنتيجة المرتقبة "الحوار الس ياسي  .634
. ولم يتطلب الأمر ميزانية مخفضة 8024/8025عند مس توياها تقريبا في الميزانية المقترحة للثنائية  8028/8023الدولي" في 

ل  لتطبيق تدابير الوفورات، ما خفض بعض نفقات السفر بدرجة ملحوظة. وعلى ذلك ل تحذف عما كان مقررا في البداية اإ
نفاذ من الأولويات، بل تضع الميزانية بما يتماشى مع الخبرات  الأمانة هذه النتيجة المرتقبة ول عمل اللجنة الاستشارية المعنية بالإ

 المكتس بة اإلى ال ن. 

 قدمها فيما س بق على برنامج مختلف تتعلق بصياغة مؤشرات الأداء والنتائج وذكّر وفد سويسرا بالتعليقات التي .635
المرتقبة، وأأبرز أأهمية اس تخدام مؤشرات الأداء التي جاءت على نفس المس توى من التفصيل بغية المقارنة فيما بين البرامج 

الأداء، وذكر بضرورة توفير المزيد  وبعضها البعض. وشدد الوفد على ضرورة تحقيق الاتساق والتماسك عند صياغة مؤشرات
ذكاء الوع  بين الأطفال في هذه الحالة، فمن الممكن تحقيق ذلك في الجزء السردي من البرنامج،  من المعلومات، عن دورات اإ

مانة أأن تواصل المشاركة في أأنشطة اإ . ورأأى الوفد أأنه من الأهمية بممع تجنب التغييرات في مؤشر الأداء ذكاء كان بالنس بة للأ
ذكاء الوع  على حد علمه ل يتطابق مع التدريبات المقدمة للمسؤولين الحكوميين. وعلى ذلك ل يجد  الوع ، وأأضاف أأن اإ

ذكاء الوع  بالنس بة لأطفال المدارس.   الوفد ضرورة لوضع اإشارة محددة اإلى مواطن المرونة في الجزء الخاص بأأنشطة اإ

وفد سويسرا بشأأن الاحتياج اإلى الاتساق عبر البرامج، وذكرت بأأنها لم تكن  واتفقت الأمانة مع المداخلة المقدمة من .636
تسع  في عملها اإلى تحسين مؤشرات الأداء عموما بل أأرادت أأن تحقق الاتساق. واقترحت الأمانة الرجوع باقتراح بشأأن 

 مؤشر الأداء المعني بغية معالجة جميع الانشغالت التي أأثيرت. 

 .22اش بشأأن البرنامج وفتح الرئيس باب النق .637

. ولكن المثير للدهشة عند النظر اإلى الانشغالت العالمية 22رضاه عن المواصلة في البرنامج عن ذكر وفد فرنسا و  .632
والمنظمات المختلفة عدم التطرق اإلى خبرات الويبو واس تغلالها بشكل يذكر. وفي وصف النتائج المرتقبة لم تتوافر اإشارة واضحة 

نجاز ذلك بين الوقت الحالي وشهر سبتمبر، ولكن ل بد من التركيز على لما مبكن أأن تقد مه المنظمة من اإسهامات. ومبكن اإ
الكفاءة. فالويبو ليست هي من يُحدث التطورات على مس توى المسائل العالمية. بل يتولى هذه المهمة أأصحاب المصاح  

شارة تذكر اإلى ال خرين ممن لديهم الخبرة على غرار المنظمة الدولية للأرصا د الجوية. وعندما ينظر المرء اإلى الويبو ل يجد أأي اإ
الخدمات المناخية. ولكن عددا من الوفود عرف ما ينطوي عليه الأمر عند النظر اإلى المنظمة العالمية للأرصاد الجوية. ولذا 

الفكرية. ومبكن التوصل اإلى  س يمكن تحقيق ذلك في حالة وجود حلول تكنولوجية مع التعبير بوضوح عن مساهمة الملكية
الكثير. وفي هذه الفقرة كان الموضوع يخ  جدول أأعمال التنمية. ومن الضروري أأن يظهر ذلك في مواضع أأخرى لكي يتسم 

لى تعزيز التعاون مع وكالت الأمم المتحدة الأخرى  االعمل بالتساق، فمن المفترض أأن يكون متاح في مواضع أأخرى. وبالنس بة اإ
دراج ذلك في المؤشرات وفي الأهداف. ولكنها غير موجودة. فلم يرد سوى ذكر  20.22عليها في الفقرة المنصوص  فلا بد من اإ
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سريع لها في الجزء الخاص بالتنمية. ولكن ليس هذا هو جوهر الخبرة. بل هذه مجرد أأمثلة تقدم الوفد بها. وقد يكون هناك 
 عن باقي النظام عند العمل وبالنظر اإلى الأهداف العالمية الشاملة. وبموجب المزيد. فيبدو الأمر وكأن الويبو تعمل في عزلة

دراك تنفيذها لخدمة النظام عند الصعود اإلى  8.7النتيجة المرتقبة  سُردت مبادرات للويبو ومنصات للويبو. ولكن صعُب اإ
لك أأن يتسق مع بعضه البعض؟ وعند كيف لكل ذو فكل منظمة قائمة لكي تقدم مساهمتها.  الأهداف أأو التحديات العالمية.

يجاز ( WIPO GREENتقييم برنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء ) ل نجد مؤشرات تساعد على السير قدما. وباإ
براز الخبرات فيما مبكن للملكية الفكرية أأن تقدمه في مجال المصارف الإقليمية  من الضروري التركيز على المبادرات القائمة واإ

براز المتصصصين في مجال التنمية والمهارات المقدمة. ولم تحظ المساهمة التقنية والفهم وا لمصارف على مس توى العالم، بل واإ
الأفضل للملكية الفكرية بالتعبير عنها تعبيرا مناس با. ومبكن للمرء أأن يحلل ما مبكن فعله في البرنامج في المس تقبل أأسوة بهذا 

 ي ما تؤديه المنظمات الأخرى. الفكر. فعلى الويبو أأن تؤد

وذكر وفد أألمانيا أأنه باس تماعه اإلى وفد فرنسا يرى جدوى هذا البرنامج في الويبو أأخذا في الاعتبار كونها المنظمة العالمية  .634
 تلك المكانة. المركزية المعنية بالملكية الفكرية. وعلى ذلك يبدو امتلاك برنامج بشأأن الملكية الفكرية والتحديات العالمية متسق مع 

وذكر وفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية أأن برنامج التحديات العالمية هو موضوع للنقاش بالنس بة لس ياسة  .640
الملكية الفكرية وعلاقتها بالتحديات العالمية. وتماشى ذلك مع تنفيذ جدول أأعمال التنمية وارتبط مباشرة بجدول أأعمال التنمية. 

تفهم المجموعة عدم اإجراء هذا النقاش في لجان بحيث تتمكن الدول الأعضاء من الحصول على لمحة عن هذا ولهذا السبب لم 
ما على اللجنة الدائمة المعنية  البرنامج. وفي هذا الصدد ذكّر الوفد أأنه اقترح في بيانه العام عرض هذا البرنامج عرضا دوريا اإ

والملكية الفكرية. وهذان المنتديان هما المناس بان للنقاش أأو على الأقل لإعداد التقارير بقانون البراءات أأو اللجنة المعنية بالتنمية 
عن الأنشطة. أأما ال ن فليس متاح سوى النزر اليسير من المعلومات بشأأن التصطيط والعمل في هذا البرنامج على مدار 

المنافسة التمست المجموعة الحصول على المزيد من الثنائية المقبلة. وعلى سبيل المثال في مجال الملكية الفكرية وس ياسة 
أأي ذكر لعمل جديد بشأأن الكفاءة أأو بشأأن المنافسة،  27.22ستراتيجيات التنفيذ. ولم يرد في الفقرة امات بخصوص المعلو 

ضمين حيث ركزت على الاقتصاديات الناش ئة. والتمس الوفد المزيد من المعلومات عن هذا الموضوع من الأمانة والتمس ت
طار النتائج.   مؤشرات للأداء بشأأن مساءلة هذا البرنامج في اإ

بصياغتها الحالية بجانب التعليقات التي قدمها وفد البرازيل ومجموعة جدول  3.7والتمس وفد مصر الاحتفاظ بالنتيجة  .642
 أأعمال التنمية للثنائية الحالية في البرنامج والميزانية لهذا البرنامج. 

ور الرأأي الذي أأبداه وفد أألمانيا وخصوصا فيما يتعلق بأأهمية هذا البرنامج وخصوصا بالنس بة اإلى وشارك وفد السلفاد .648
 البلدان النامية.

وأأما بالنس بة لطلب مجموعة  برنامج على ما هو عليه من صياغة.وأأعرب وفد سويسرا عن دعمه ورضاه عن هذا ال .643
في لجنة  22ات لجنة البرنامج والميزانية وتقررت مناقشة البرنامج جدول أأعمال التنمية فقد تكرر كثيرا أأثناء انعقاد اجتماع

ن كان لدى الوفود ملاحظات وأأس ئلة فمديرو البرامج ممثلون في  هذا الأمر بناء على هذا القرار. البرنامج والميزانية وشُرح واإ
نه عند انعق اد كل اجتماع من اجتماعات لجنة البرنامج هذا الاجتماع. وهنا هو المكان الأمثل لعقد هذا النقاش. وقد قيل أأيضا اإ

جراء النقاش. حيث انعقدت عدة اجتماعات  والميزانية سوف يرُفع تقرير علاوة على الإحاطة. ولم يفهم الوفد هذا الالتماس باإ
ن كانت هذه الموضوعات لتناقش فلتناقش في لجنة البرنامج والميزانية.   بشأأن العمل والصحة على سبيل المثال. واإ

. وذكر أأهمية مشاركة الويبو في المناقشات 22تحدث وفد الجزائر باسم مجموعة البلدان الأفريقية ودعم البرنامج و  .644
والأنشطة المتعلقة بالتحديات العالمية. ولكن المجموعة دعمت ما ذكرته مجموعة جدول أأعمال التنمية وأأعرب وفد مصر عن 

عمل الويبو وبعض لجانها. وكانت أأس باب الامتناع عن مناقشة مثل  ضرورة جعل النقاش عن التحديات العالمية جزء من
هذه المسأألة المهمة في لجنة البرنامج والميزانية واضحة، أأل وهي أأن لجنة البرنامج والميزانية بوسعها فقط مناقشة الأمور ذات 
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قاش عام. ولكن ضرورة ذلك اتضحت الصلة بالبرنامج والميزانية والموارد والأنشطة ولكن ليس من اختصاصها الدخول في ن
عطاء الأمانة اختصاصا واضحا بشأأن المطلوب منها في هذا البرنامج. واتضح بما  بناء على ما ذكره وفد فرنسا. ومن الضروري اإ

ل بد من عقده بأأسلوب موضوع  في منتدى أ خر غير لجنة البرنامج  22ل يدع مجال للشك أأن النقاش بشأأن البرنامج 
ة. وودت المجموعة أأن ترى في مخاطر هذا البرنامج تحقيق نتائجه. وأأن يكون ذلك التماسا من الدول الأعضاء، أأي والميزاني

ضرورة تعامل منتدى أ خر مع هذا البرنامج. وهذا هو نوع المخاطر التي تواجه هذا البرنامج بل والويبو. وتكرر هذا الالتماس 
ون هذا الجزء من النقاش ل يتم في موضعه الصحيح. وبغض النظر عن اإجراء دوما. ول بد من الوصول اإلى سبيل لتسجيل ك

النقاش في اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية أأو في أأي لجنة أأخرى من لجان الويبو، اتضح فشل الدول الأعضاء في 
برازه تحت المخاطر وعلى الأمانة أأن تتخذ التفاق على ما يجري نقاشه في مجال التحديات العالمية. وكان هذا خطر ول بد من اإ 

 بعض التدابير للتصفيف من وطأأته.

نجاز جميع وكالها العمل وكأنها كل اإ وذكر وفد  .645 س بانيا أأنه أأحاط في بيانه العام بأأنه أأولى أأهمية كبيرة لمبدأأ الأمم المتحدة باإ
بعة للأمم المتحدة هدف بل شرط أأساسي بجانب واحد. وأأعرب الوفد عن اعتقاده أأن التنس يق بين الوكالت المختلفة التا

القدرة على العمل بكفاءة دون الإخلال بالنتائج. ورغب الوفد في رؤية هذه الجهود التي تبذلها المنظمة بلا شك نحو التنس يق 
مكانية ترجمتها على هيئة مؤشرات.   مع الهيئات الدولية المختصة الأخرى والنظر اإلى اإ

دراكه أأن البرنامج  وذكر وفد بلجيكا بصفته .646 الوطنية أأنه راضٍ عن البرنامج كما هو. وعلى الناحية الأخرى أأعرب عن اإ
يتسم بقدر ملموس من المرونة. بل ويحتوي على مكونات ل تزال في مرحلة اس تكشافها. ومبكن أأن يفيد البرنامج في حالة 

مج ل بد من ربطه بلجنة محددة. فهذا برنامج ركز على تنقيح قيمته المضافة بقدر أأكبر. ولكن الوفد ل يظن أأن محتوى البرنا
ال صرة بين الملكية الفكرية وقضايا أأخرى. وهو ليس برنامجا يركز على ال صرة بين حق المؤلف والعلامات التجارية أأو ما شابه 

 من هذه المسائل. 

تحالة عقد نقاش موضوع  بخصوص وأأبدى وفد البرازيل اتفاقه مع البيان المقدم من وفد الجزائر. وأأبدى فهمه اس   .647
توى الخاص بالملكية الفكرية في س ياق لجنة البرنامج والميزانية. فعلى حد فهمه ليس هذا بالمنتدى الصائب لعقد مثل هذا المح 

قرار ولية لهذا العمل. ولكن هذه ال لية غير  الوقت الحالي. وفيما يتعلق  متاحة فيالنقاش. وتحتاج الدول الأعضاء اإلى اإ
طار النتائج وذلك حس ما با لمساءلة قد يقُترح تقدم  عروض منتظمة بخصوص عمل البرنامج اإلى الدول الأعضاء من خلال اإ

فهم الوفد. ول مبكن الاعتماد على لجنة البرنامج والميزانية فقط والحصول على تقرير كتابي قصير كما هو الحال في الدورة 
الس نة المقبلة ودورتان في الس نة التي تليها، وهو أأمر ل يتناسب وتقدم  رقابة  الحالية. ولن تنعقد سوى دورة واحدة في

دراج مؤشر بعقد ندوة على الأقل مرتين س نويا يس تعرض من خلالها ما تم وما  منتظمة على هذا البرنامج. والتمس الوفد اإ
 هذا النقاش من خلال اللجنة المعنية بالتنمية سيتم قبل العرض على لجنة البرنامج والميزانية. وبدل من ذلك من الممكن أأن يتم

 والملكية الفكرية أأو حتى اللجنة الدائمة المعنية بقانون البراءات. 

وذكّر وفد موناكو كما فعل وفد سويسرا من قبل بأأن مسأألة مناقشة هذا البرنامج في اللجان المختلفة قد نوقشت  .642
مج في لجنة البرنامج والميزانية مع تقدم  تقرير شفهي  من الأمانة عند انعقاد بالفعل. وتم التوصل اإلى ضرورة مناقشة هذا البرنا

كل دورة من دورات اللجنة بجانب أأية مناقشات أأخرى بشأأن تقارير التنفيذ. وهناك أأيضا اجتماعات البرنامج والميزانية التي 
ضرورة مناقشة البرنامج مرة أأخرى عدة  أأتاحت عدة فرص أأمام مناقشة موضوع هذه البرنامج. ول يرى الوفد سببا وراء

 مرات في الس نة في عدة لجان وخصوصَا أأن لدى هذه اللجان جداول أأعمال مزدحمة بالفعل. 

يطاليا أأن هذه مسأألة متكررة وظن أأن الدورة السابقة قد توصلت اإلى اتفاق بشأأنها. ولكن هذا البرنامج  .644 ورأأى وفد اإ
لبرنامج والميزانية هي المنتدى الأمثل لمناقشة الرقابة عليه وممارس تها. وفي حالة نقل له أأهمية قصوى بالنس بة للوفد. ولجنة ا
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عداد  مناقش ته من لجنة البرنامج والميزانية فسوف ينتقل اإلى مساحة من الإدارة على المس توى الجزئي تتصط  الرقابة واإ
 يسير فيه. التقارير، وهو المنح  الذي يختلف عن ذلك الذي يود الوفد للبرنامج أأن 

وذكرت الأمانة أأن الأمر ليس بيدها لتقرر رفع تقاريرها اإلى لجنة من عدمه. بل الأمر متروك للدول الأعضاء لتخاذ  .650
القرار. والأمانة ل تمانع أأي الطريقين: سواء بتقدم  تقاريرها اإلى هذه اللجنة أأو اإلى لجنة محددة، وهو الأمر الاس تثنائي بعض 

مكان الشيء. ولكن كما قيل  من قبل مبكن أأن تلتزم الأمانة بالفعل بتوفير تقرير أأشمل لأداء البرنامج والمزيد من المعلومات. وباإ
الدول الأعضاء التواصل مع الأمانة في حالة وجود أأس ئلة أأو حضور الدورات الإعلامية التي تنُظم قبيل اجتماعات اللجنة 

ية بالتنمية والملكية الفكرية. وقد نظُمت الدورات الإعلامية ثلاث مرات في الدائمة المعنية بقانون البراءات أأو اللجنة المعن 
الأشهر الثلاث الأخيرة وشرحت بالتفصيل كل ما يخ  المشروعات وس بل التعاون الممكنة من جانب الدول الأعضاء 

يخ  المسائل التي أأثارها وفد وس بل التعاون من جانب الأمانة مع المنظمات الدولية وشعورها بعلاقة ذلك باختصاصها. وفيما 
فرنسا، تود الأمانة لو تتلق  اقتراحات أأكثر تحديدا بشأأن صياغتها له في ن  مشروع البرنامج والميزانية بما أأن الوفد ل يشعر 

أأن الوفد قد  بالرتياح تجاه الصياغة الحالية. وشرحت الأمانة ما تفعله حيال هذه المشروعات. ولم تتبن الأمانة موقفا انعزاليا بما
أأشار اإلى العقلية الانعزالية من جانب الأمانة. ولكن ركزت الويبو على ما مبكن فعله داخل الويبو. ولذلك تعُنى جميع 

المشروعات بالتعاون وبالمجالت الأساس ية التي مبكن للويبو الإسهام فيها، أأي كيفية اس تخدام المعلومات ونظام الملكية الفكرية 
وحثه من ناحية، بل وكيفية تيسير نقل التكنولوجيا وكيفية اس تخدام المعلومات الخاصة بالبراءات بغية تحديد  لتيسير الابتكار

منصة متعددة الأطراف مس تخدمة في مجموعة متنوعة من وكان مشروع الويبو المتعلق بالبحث حرية العمل على سبيل المثال. 
لمنظمات التي شاركت فيها الويبو بوصفها مستشارا تقنيا. وعلى ذلك المنظمات الوطنية والدولية الخاصة والعامة وفي ا

اس تخدمت الويبو معارفها ومحتواها بغية بناء نظام يتيح المعلومات الخاصة، أأي الملكية الفكرية بمعناها الواسع، بالمجان بغية 
، سعيا للتعامل مع فشل السوق في هذا تنش يط الابتكار في المجالت التي أأهملها السوق، وهي الأمراض الاس توائية المهملة

نشاء بيئة أ منة تتيح تشارك أأصحاب الملكية  المجال. ولكن أ ليات الملكية الفكرية، أأي منح التراخي ، اس تخدمت بغية اإ
 hcraالفكرية في هذه المعلومات. وهذه أ ليات متعددة الأطراف بالتأأكيد. وبرنامج الويبو المتعلق بالتكنولوجيا الخضراء )

 SIIWبنقل التكنولوجيا، بل مجرد مشروع تجريبي. ولم يطُلق البرنامج رسميا بعد. وسوف يطُلق في شهر  ا( ليس معني
(. ووافق الأمين التنفيذي CWCUUUتغير المنا  ) بشأأننوفمبر. وهذا المشروع تدعمه اتفاقية الأمم المتحدة الإطارية 

لق بشفافية السوق ولكنها تركز على خدمات الويبو القائمة وخدمات الدعم للاتفاقية على المشاركة في اإطلاقه. والمسأألة تتع
حداث توافق مع  القائمة لدعم مفاوضات نقل التكنولوجيا ودعم فض المنازعات في بعض المجالت المحددة. وأأدى ذلك اإلى اإ

تعمل مع بنك التنمية ال س يوي المؤسسات الأخرى العامة والخاصة بما في ذلك تمويل الحلول سالفة الذكر. وكانت الويبو 
( وغيره من مؤسسات البنك الدولي ceDrf Iلتأأسيس شيء ما. وتواصلت الويبو مع برنامج المعلومات من أأجل التنمية )

سهام نحو تيسيره. وأأقرت الأمانة  بغية ضمان تضمين الحلول المالية لتيسير نقل التكنولوجيا في هذا المجال أأو على الأقل تقدم  اإ
لأن  80مدى أأهمية التعاون مع المنظمات الدولية. وحاولت الأمانة أأن تدُرج ذلك بقدر أأكبر بموجب البرنامج  تماما

دارة العلاقات 80يعمل عن قرب مع البرنامج  22 البرنامج ، وهو البرنامج المعني بالعلاقات الخارجية المسؤولة عن اإ
. وتفاعلت منظمة الويبو 245في صفحة  5.2ت النتيجة المرتقبة رقم المؤسس ية مع المنظمات الحكومية الدولية الأخرى. ووضع

مفاوضاها بثلاثة بنجاعة مع الأمم المتحدة ودخلت في شراكات معها ومع عمليات المنظمات الحكومية الدولية الأخرى و 
ج مجتمعة للتعبير عن اإصرار وفي هذه الجزئية أُدمج هذا العنصر بالفعل. وفي النهاية عملت جميع هذه البرام مؤشرات للأداء.

من نظام الأمم المتحدة من منطلق التقدم بمساهمات في هذا المسار الس ياسي التي تتعامل مع هذه  االويبو كي تكون جزء
 المجالت المحددة هنا. 

رع  الخاص والتمس وفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية المزيد من المعلومات المتعلقة بتنفيذ البرنامج الف .652
بشأأن مجال العمل الجديد المنصب على الاقتصاديات  27.22بالملكية الفكرية والمنافسة وخصوصا فيما يتعلق بما ورد في الفقرة 
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النامية والناش ئة. وأأعربت مجموعة جدول أأعمال التنمية عن رغبتها في رؤية مؤشرات الأداء الخاصة بالمساءلة في البرنامج 
 النتائج. في اإطار 3.22الفرع  

وحاول  .3.7تتوافر نتيجة مرتقبة تنعكس من خلال البند  3.22وأأعلمت الأمانة أأنه بالنس بة اإلى البرنامج الفرع   .658
عبارة عن برنامج صغير معني في  3.22وأأكدت على أأن الفقرة  .مؤشرا الأداء المقابلان دمج مساءلة هذا البرنامج الفرع 

نظمة بغية التعامل بكفاءة عن تناظر الملكية الفكرية وس ياسة المنافسة، وهي من بين البداية بتكوين بعض الكفاءات في الم 
التي يتبعها هذا البرنامج كانت معنية بتيسير تبادل الخبرات بدل من تأأسيس  الاستراتيجيةو .أأهداف جدول أأعمال التنمية

 وقد تحقق .بعيد كل البعد عن ذلك 3.22نامج الفرع  وبالفعل فالزخم الناتج عن البر .رسات الجيدةماالمبادئ التوجيهية أأو الم
خبرات ملحوظ بين عدد كبير من الدول الأعضاء وفي هذا الصدد كانت كل شعبة معنية تتعاون تعاونا وثيقا مع تبادل 

 ، وهيئة الفحص(UPfI)والمجلس الإداري للدفاع عن الاقتصاد ( cWrc)مؤسسات مثل المعهد الوطني للملكية الصناعية 
وغرفة ( U rfCC)في البرازيل، والمراقب العام للبراءات والتصاميم والعلامات التجارية ( crIP)التمهيدي الدولي 
أأجريت دراسة وضعتها هيئة الفح  التمهيدي الدولي بشأأن الدعاوى  8028وفي س نة  .في الهند (UUc)التجارة والصناعة 

لأخرى تحليل المسائل الملموسة ومناقش تها وهي المسائل التي تنشأأ ومن بين س بل العمل ا .الصورية بتكليف من المنظمة
 .تقليديا عند مقابلة الملكية الفكرية بالمنافسة وخصوصا على خلفية س ياق التعاون

ن البرنامج الفرع   .653 على حد علمه يهدف أأساسا اإلى مشاركة الخبرات بشأأن الدفاع عن  3.22وقال وفد البرازيل اإ
وبذلك فليس من الواضح كيف مبكن للدول الأعضاء أأن تعبر عن  .فكرية بين مؤسسات البلدان المختلفةالمنافسة والملكية ال

مبكن عقد ندوة لإعلام الدول  لجنة البرنامج والميزانيةواقترح الوفد أأنه قبل العرض على  .ها من خلال صياغة البرنامجمصالح 
 .الأعضاء بالخطط المزمعة بشأأن هذه الأنشطة المحددة

كدت الأمانة على صحة فهم وفد البرازيل، وأأن الهدف الأساسي من البرنامج الفرع  بشأأن س ياسة الملكية الفكرية وأأ  .654
والمنافسة هو تيسير اكتساب فهم أأفضل لهذه الواجهة وتبادل الخبرات بين الشمال والجنوب ودول الجنوب وبعضها البعض 

حاطة معينة بشأأن البرنامج الفرع  والجنوب والشمال بغض النظر عن الاتجاه. وأأضاف أأن   3.22الأمانة يسرها توفير أأية اإ
 قبل انعقاد لجنة البرنامج والميزانية على غرار ما تم في س ياق لجان أأخرى، اإن كان ذلك ما ترغبه الوفود.

 .24وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .655

لى اإصدار  اإلى 24واس توضح وفد الجزائر الإشارات الواردة في البرنامج  .656 تنظيم "تظاهرة أأو تظاهرتين جديدتين" واإ
 وذكّر الوفد كذلك بتعليقاته الشاملة التي تتعلق بالثقافة الموجهة نحو الخدمات.  .""ميثاق خدمة العميل

وشرحت الأمانة اش تمال التظاهرة على سبيل المثال على افتتاح مركز المؤتمرات الجديد الخاص بالويبو والذي يتم  .657
مع يوم مفتوح تنظمه. ومن بين الأمثلة المحتملة على التظاهرات الأحداث التي تقام في المقر الرئيسي احتفال باليوم  بالتزامن

نه عبارة عن وثيقة داخلية رفيعة المس توى،  العالم  للملكية الفكرية. وأأما بالنس بة لميثاق خدمة العميل فأأوضحت الأمانة قائلة اإ
وظفون الذين يتعاملون مع عملاء الويبو ومس تخدمي خدماها. وتشمل مبادئ توجيهية لضمان من المزمع أأن يسترشد بها الم

سرعة رد الموظفين على الهاتف على سبيل المثال والتعامل من منطلق موجه نحو تقدم  الخدمة عند الرد على الاس تفسارات 
ليهم.   الموجهة اإ

 .80وفتح الرئيس باب النقاش بشأأن البرنامج  .652

المعني بالعلاقات الخارجية  80يس الوفود لتقدم  التعليقات وطرح الأس ئلة بخصوص الجزء الأول من البرنامج ودعا الرئ  .654
 والشراكات. ولم تقدم أأية تعليقات.
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واقترح الرئيس الانتقال اإلى مسأألة المكاتب الخارجية وذكّر بتقدم  العديد من الملحوظات في الجلسات غير الرسمية  .660
برنامج والميزانية وباقتراحه الاختيار بين مسار تحركه الدول الأعضاء مقابل مسار تحركه الأمانة. وذكّر بأأن قبل اجتماع لجنة ال

ن الدول الأعضاء هي التي طلبت. ودعا الرئيس  المدير العام ذكر أأمام اللجنة أأن الأمانة لم تطلب مكاتب خارجية جديدة بل اإ
 المتحدثة باسم المجموعات.التعليقات على المكاتب الخارجية من الوفود 

وتحدث وفد بلجيكا باسم المجموعة باء وعلق على انشغالت المجموعة على مس توى المسار والمبدأأ والموضوع. فبالنس بة  .662
اإلى المسار ذكرّت المجموعة باء ذكرها أأنها ليست في موقف يتيح لها اتخاذ قرار في التو واللحظة بشأأن الامتداد المحتمل 

عداد وثيقة جديدة للبرنامج والميزانية خالية من الإشارة اإلى المكاتب للمكاتب الخار  جية وأأنها تود التماس ثلاثة أأمور. أأول: اإ
الخارجية، وثانيا: المزيد من المشاورات التي تخضع لقدر أأكبر من التنظيم عقب اجتماع لجنة البرنامج والميزانية، وثالثا: تقدم  

وبالنس بة للمبدأأ أأحاطت المجموعة باء بأأن المدير العام والورقة البيضاء  اء )التقرير الحكومي(.التعليقات من خلال الورقة البيض
ودللة جغرافية، ولكن المجموعة رأأت ذلك مبررا محدودا ويصعب ستراتيجية اذكرا أأس باب احتمال افتتاح مكاتب ذات مواقع 

درا الموضوع فللمجموعة باء تعليقات على الورقة البيضاء  أأما بالنس بة اإلى ك الاختصاص المحدد لهذه المكاتب.عليها اإ
من الورقة البيضاء وأأقرت بضرورة امتناع المكاتب الخارجية عن ازدواجية العمل،  8)الحكومية(. وأأشارت المجموعة اإلى الفقرة 

ضح للتكلفة مقابل المنافع مع ضرورة توافر تحليل للعمل المنجز بالمكاتب الخارجية أأو في الويبو وما يتطلبه ذلك من تحليل وا
ذ 4التي تتأأتى عن هذا العمل الإضافي. وبالنس بة للفقرة  ، تساءلت المجموعة عن كون هذه المهام الخمس تراكمية أأم تبادلية اإ

، التمس الوفد استيضاح المقصود من خدمات الدعم المحلية ومدى اش تمالها 5يتضح ذلك من خلال الورقة. وبالنس بة للفقرة  لم
، نظرت اللجنة في أأهمية الدخول في محاججة تفصيلية للغاية لصياغة مبررات ضرورة 7لتدريب. وبالنس بة للفقرة على ا

مكانيتها بناء على عدد المكالمات الهاتفية. وفي هذا الصدد التمست المجموعة الحصول على تفاصيل  تأأسيس المكاتب الخارجية أأو اإ
، التمست المجموعة باء المزيد من المعلومات 2قارنة بالمكاتب الخارجية. وبالنس بة اإلى الفقرة المكالمات الهاتفية التي تلقتها الويبو م

، 4بشأأن خبرة توفير الدعم اإلى ش بكة الويبو العامة للاس تجابة لطلبات الزبائن وكيفية عملها اإلى ال ن. وبالنس بة اإلى الفقرة 
علومات والتصالت والتمست المزيد من المعلومات بخصوص كيفية أأوضحت المجموعة الهجوم الذي يتهدد نظام تكنولوجيات الم

تولي الويبو حماية هشاشة نظم تكنولوجيا المعلومات والتصالت في الأماكن المختلفة التي تقع فيها المكاتب الخارجية. وال ن وقد 
ات الدائرة على مدار اليوم السابق، نما اإلى علم المجموعة معلومات عن الصناديق الاستئمانية للبرازيل من خلال المناقش

التمست المجموعة المزيد من المعلومات بخصوص الصناديق الاستئمانية في البرازيل بما في ذلك الأهداف وتفاصيل الميزانية، 
المجموعة ، ذكرت 24والطريقة التي عملت بها البرازيل بالتعاون مع الويبو على هيكل المكتب في البرازيل. وبالنس بة اإلى الفقرة 

أأن هذه الفقرة على الرغم من ذكرها الاتجاه السليم فاإنها ل تبرر الاحتياج اإلى المكاتب الخارجية بقوة والتمس الوفد تبريرا أأفضل 
كي يتمكن من مناقشة مبادئ المكاتب الخارجية. وعلق الوفد مس تطردا أأنه يشعر أأن مبرر المكاتب الخارجية الجديدة عاما 

قتراحات تفصيلية بالميزانية، وغياب أأية معلومات سواء على المدى القصيرة أأو بالنس بة لل ثار المترتبة على للغاية مع غياب ا
المدى البعيد لحقا. وأأشارت المجموعة اإلى المكاتب الخارجية المقترحة في أأفريقيا ومشاركتها في تكوين الكفاءات. وفي ضوء مبدأأ 

هود لس تغلال المكاتب القائمة في الأمم المتحدة لأنشطة تكوين الكفاءات، التمس أأمم متحدة واحدة بحيث يفترض أأن تبذل الج 
الوفد المزيد من المعلومات بشأأن كيفية تكييف الويبو لهذا المبدأأ القائل بوحدة الأمم المتحدة مع المكاتب الخارجية المقترحة. 

غلاق المكات ب الخارجية القائمة لحتواء التأأثيرات المنعكسة على الميزانية في وأأخيرا اقترح الوفد تقدم  الويبو المعايير الخاصة باإ
حالة اس تحداث هذه المكاتب الخارجية، وفي هذا الصدد التمست المجموعة المزيد من المعلومات بشأأن وجود أأية قيود على 

 عدد المكاتب الخارجية التي مبكن اس تحداثها.

ن المجموعة دعمت الاقتراح الخاص بفتح مكاتب خارجية وتحدث وفد الجزائر باسم مجموعة البلدان الأفر  .668 يقية وقال اإ
جديدة وذكّر بدور الويبو في تعزيز الابتكار والإبداع لخدمة التنمية الاجتماعية والثقافية في جميع البلدان من خلال النظام 

الاجتماعية الثقافية لبلدان المجموعة.  الدولي للملكية الفكرية. والتمس الوفد من الويبو مساعدة أأفريقيا على تطوير الجوانب
ية الفكرية، وعلق الوفد على رغبة المجموعة في الحصول على دعم الويبو للبلدان الأفريقية لتطوير كفاءاها فيما يخ  الملك 
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قليم  لفكرية في في أأفريقيا س يكون متعدد المزايا من حيث: تعزيز البنى التحتية المكلفة بالملكية ا وأأضاف أأن تأأسيس مكتب اإ
ة المنطقة، والتوعية فيما يتعلق بالملكية الفكرية وتعزيز الابتكار والإبداع والمنافسة بغية تسريع وتيرة التنمية الاجتماعية والثقافي
في أأفريقيا، واس تخدام المعارف الثقافية والتقليدية لتقوية التنمية الاقتصادية لسكان أأفريقيا، وتقلي  الهوة الرقمية لتمكين 

لمنطقة من المساهمة بقدر أأكبر في الاقتصاد العالم ، وتقوية الكفاءات التقنية في أأفريقيا بهدف تطوير حلول مبتكرة للتحديات ا
 العامة في مجال الأمن الغذائي والعلوم والتكنولوجيا. 

ضافية بشأأن وتحدث وفد بولندا باسم مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيق وشكر الأمانة على تقدم  معلوما .663 ت اإ
جابة بما في ذلك تلك المتصلة بالعملية نفسها. وأأعرب  ن العديد من الأس ئلة ل تزال دون اإ المكاتب الخارجية، ثم علق قائلا اإ
الوفد عن رغبته في تكرار اندهاش مجموعته من التفسير الذي قدم بخصوص المشاورات غير المحسومة مع بعثة جنيف بشأأن 

جية جديدة وفعالية تكاليفها في الوقت الذي ل تزال فيه تكاليف الموظفين والتكاليف الإدارية أ خذة فائدة تأأسيس مكاتب خار 
في الارتفاع، ول تزال فيه المنظمة تس تهدف التعامل مع المزيد من الطلب عليها عبر ش بكة الإنترنت، ول تزال تستثمر في 

ت الأمم المتحدة. وأأضاف الوفد اس تمرار اندهاشه في أأعقاب اختتام تكنولوجيا المعلومات والتصالت وتعزيز نهج وحدة وكال
في لجنة البرنامج والميزانية وأأضاف أأن المجموعة لتقدر الحصول على تحليل أأعمق فيما يتعلق بالمهام الحالية  8028أأعمال س نة 

 حيث التكلفة. للمكاتب القائمة والقيمة المضافة وبالفائدة التي تعود من اس تحداث مكاتب جديدة من 

وتحدث وفد ترينيداد وتوباغو باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وأأشار اإلى بيانه العام المقدم في وقت سابق  .664
وكرر أأهمية هذه المسأألة بالنس بة اإلى المجموعة. ورأأى الوفد أأن هذه المسأألة ل بد من التعامل معها بأأسلوب يتسم بقدر أأكبر 

جابات على الأس ئلة التي طرحتها مجموعته والأعضاء من الشمولية وا لشفافية، ولهذا السبب التمس الوفد توفير الأمانة اإ
ال خرون في وثيقة رسمية تقدم اإلى الدول الأعضاء للنظر فيها قبل أأربعة أأسابيع على الأقل من انعقاد لجنة البرنامج والميزانية في 

 أأي اقتراح من القيود على الميزانية المخصصة حاليا للمكاتب الإقليمية.شهر سبتمبر. والتمس الوفد كذلك أأل يقلل 

 ودعا الرئيس البلدان للتعليق. .665

واتفق وفد بنما مع بيان الأمانة بأأن هذه بداية لعملية المشاورات ولكنه ذكر أأن العملية أأبعد ما تكون عن الانتهاء  .666
جراءات تأأسيس المكاتب حيث انعقد اجتماعان مع الدول الأعضاء المعنية لتبادل ا لى اتفاق بشأأن اإ ل راء، ولكن التوصل اإ

على الرغم من الالتماسات التي قدمها الوفد  8022الخارجية الجيدة، ولم ينعقد اجتماع كان من المزمع انعقاده في شهر ديسمبر 
توافق أ راء الدول الأعضاء. والتمس  اإلى الأمانة. وذكر الوفد أأن الورقة البيضاء التي تتداولها الأمانة ليست وثيقة جادة تعرض
. والتمس الوفد ha/UU/68/4الوفد توضيح تعريف الفرق بين المكتب الخارجي والمكتب الإقليم  كما ورد في الوثيقة 

كذلك المزيد من المعلومات بشأأن المشاورات الرسمية لتأأسيس أأي معايير تتعلق بتمويل كل نوع من هذه الأنواع من المكاتب 
 الش بكة العالمية المحدودة للمكاتب الخارجية. وتعريف 

وشكر وفد السلفادور الأمانة على الورقة البيضاء بوصفها أأساس المشاورات، ودعم البيان المقدم من مجموعة بلدان  .667
كاتب أأمريكا اللاتينية والكاريبي وذكر انشغال الوفد بالوضع من المنظور الوطني، ولم ير مسارا واضحا لتقدم  التماسات بم

جديدة، ولكن هذا النقاش لفرصة للتعامل مع هذه المسائل. ودعم الوفد البيان المقدم من بنما فيما يتعلق بغياب فهم أأوجه 
نشاء هذه المكاتب  الاختلاف بين المكاتب الخارجية والمكاتب الإقليمية بل وضرورة النظر في التبعات المالية المترتبة على اإ

الدول الأعضاء عند اس تعدادها لتخاذ القرار، يجب أأل يؤدي ذلك اإلى الإضرار المالي  لوفد أأنالمزمع افتتاحها. وأأضاف ا
 بالمكاتب القائمة في أأمريكا اللاتينية ومنطقة الكاريبي من حيث الموارد المالية والبشرية.

ية والكاريبي ومن بنما وأأعرب ودعم وفد ش يلي البيانات المقدمة من ترينيداد وتوباغو باسم مجموعة بلدان أأمريكا اللاتين  .662
عن رغبته في توضيح التماس الوفود من المجموعة ومن ش يلي تأأسيس مكتب في المنطقة، ولتوجيه النقاش في هذه النقطة 
بالنس بة للوفود الأخرى. وذكر الوفد وجود مكتب خارجي للويبو حاليا في المنطقة، يقع في دولة من دول أأمريكا اللاتينية 
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من وثيقة اللجنة الماثلة للنقاش، مع وجود اتفاقات تعاون موقعة بين  24.80وافق مع البيان المقدم في الفقرة وتأأسس بما يت
البلد المضيف، وهو البرازيل في هذه الحالة، ومنظمة الويبو، وينفذ المهام في البرازيل وغيرها من الأنشطة مثل تعاون دول 

شطته في البلدان الواقعة في أأجزاء أأخرى من العالم، على الرغم من العدد الجنوب وبعضها البعض. ونفذ المكتب أأغلب أأن 
المحدود من المشاركين من المنطقة. ولم يكن هناك مكتب خارجي تابع للويبو قائم ومخص  أأساسا لتلبية احتياجات أأمريكا 

نٍ في أأمريكا اللاتينية ومنطقة وبعد أأن أأوضح المسأألة ذكر الوفد أأن تأأسيس مكتب خارجي ثا اللاتينية ومنطقة الكاريبي.
الكاريبي ل بد من معاملته على قدم المساواة مع المكاتب الخمسة الأخرى المقترحة. وأأعرب الوفد عن رغبته في رفض محتوى 

ن يتخذ من الورقة البيضاء فيما يتعلق بالمكتب الجديد في أأمريكا اللاتينية بالنظر اإلى الميزانيات الحالية. ول بد أأ  82الفقرة 
مانة.  القرار س ياديا من الدول الأعضاء بالويبو ل أأن يكون القرار للأ

البوليفارية( أأنه بوصفه عضو في مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي ليس من الممكن  - وذكر وفد فنزويلا )جمهورية .664
عة وجود المكتب في البرازيل، وأأضاف أأن المراجعة أأن يقبل الإعلان المقدم من وفد بلجيكا باسم المجموعة باء فيما يتعلق بمراج

اإن تمت ل بد وأأن تتم على جميع المكاتب. وذكر الوفد أأنه ل يعرف بالضبط ما هو المكتب الوطني التابع للويبو ول أأس باب 
نشاء المكاتب السابقة. وأأضاف الوفد كذلك أأنه من المس تحيل مناقشة اس تحداث مكاتب جديدة دون مناقشة دور المكاتب  اإ

 القائمة وأأنه في حالة النظر في جميع المكاتب ربما تتضح المشكلة بقدر أأفضل. 

باء من حيث ضرورة الحصول على المزيد من وفد بلجيكا نيابة عن المجموعة  وأأيد وفد اليابان البيان الذي أأدلى به .670
ودة من الويبو وتعزيز اس تخدامها. وذكر المعلومات. وأأعرب الوفد عن وجهة نظره بضرورة مواصلة تقدم  خدمات عالية الج

الوفد أأن التصال المباشر بالمس تخدمين مهم، وفي هذا الس ياق أأعرب عن اعتقاده أأن المكاتب الخارجية تؤدي دورا مهما للغاية 
ن مكتب الويبو في اليابان أأدى دو  را مهما في تعزيز في تعزيز خدمات الملكية الفكرية العالمية التي تقدمها الويبو. وقال الوفد اإ

. وأأعلم الوفد بأأن أأداء المكتب كان  cr PnIOeAOPأأنشطة معاهدة التعاون في مجال البراءات وفي تأأسيس قاعدة بيانات 
قويا مع احترامه متطلبات الميزانية وأأن أأرقام الطلبات المودعة بموجب معاهدة التعاون في مجال البراءات ونظام مدريد في 

بالمائة على التوالي نتيجة للحملة القوية التي أأطلقها المكتب. ورأأى  37بالمائة و 28نموا قوامه  8028 اليابان قد سجلت س نة
الوفد أأن المكاتب الخارجية من الضروري تأأسيسها بناء على مبادئ توجيهية، وفي هذا الس ياق، تقدم الوفد بالشكر اإلى 

 تفسير للقيمة المضافة والتبعات المترتبة على الميزانية وفعالية التكلفة الأمانة على الورقة البيضاء وأأعرب عن تقديره الحصول على
 بالنس بة اإلى المكاتب الجديدة.

وذكر وفد المكس يك أأن المسار الجاري بموجب النقاش مؤسف وذكّر بالنقاش الخاص بالمكاتب الخارجية الذي دار  .672
للجنة البرنامج والميزانية التي بينت خلالها الأمانة تعقيد المسار أأثناء الجمعية الأخيرة وخصوصا أأثناء انعقاد الدورة الأخيرة 

الخاص بالمكاتب الخارجية وانطوائه على مشاورات من جانب الدول الأعضاء. وتعهدت الأمانة بتوفير معلومات بشأأن هذه 
وتوقع الوفد أأن يعُلم كتابة المناقشات وامتناعها عن اتخاذ قرار في هذا الموضوع دون الحصول على مشورة الدول الأعضاء. 

بالمشاورات غير الرسمية التي انعقدت مع المدير العام. وقُدم التماس في الس نة الماضية للحصول على معلومات بخصوص القيمة 
المضافة والتنبؤات طويلة المدى وغير ذلك من العوامل التي تلق  بالضوء على تنس يق العمل بين المكاتب وبعضها البعض. 

الوفد عن صعوبة اتخاذ قرار مؤيد بالأس باب بالنظر اإلى غياب هذه المعلومات. واتفق الوفد مع الوفود الأخرى في وأأعرب 
من الورقة البيضاء التي اقترحت حصول منطقة أأمريكا اللاتينية على مكتب فقط عقب  82اعتراضها على محتوى الفقرة 

طار الميزانية ق  يد الاس تعراض. ودعم الوفد البيانات المقدمة من وفدي بنما والسلفادور في تأأسيس المكاتب الخمسة المقترحة في اإ
 هذا الصدد وذكر أأنه ل يعارض افتتاح مكاتب خارجية جديدة بل يطلب معلومات عالمية ومبررة في هذا الصدد.

ثلاثة أأبعاد للمشكلة. فريقية وذكر وجود زائر نيابة عن مجموعة البلدان الأ وأأيد وفد مصر البيان الذي أأدلى به وفد الج .678
أأول: المسائل الأساس ية، وثانيا: مهام المكاتب الجديدة المقترحة، وثالثا: تكلفة المكاتب الجديدة. أأول نوقشت هذه المسائل في 

وكان هناك توجه واضح من جانب الويبو بوضع توصيات بمكاتب جديدة تلتها مشاورات رفيعة المس توى  8020جمعيات 
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شارات وتعليقات من الجمعية بشأأن مواقع المكا تب ووظائفها وتسلمت الويبو العديد من الطلبات بتأأسيس مكاتب جديدة باإ
على هذه المسأألة. وذكّر الوفد بأأنه مع مرور الس نين انعقدت العديد من الاجتماعات التشاورية على أأعلى المس تويات لشرح 

وبالنس بة اإلى  تب الجديدة، وبذلك فالمسأألة ليست جديدة. وثانيا،المسأألة ومناقش تها والنظر في أأفضل المواقع ووظائف المكا
رأأى الوفد أأن الورقة البيضاء المقدمة من الأمانة تقدم تفاصيل كافية بل ومعايير بخصوص انتقاء المواقع، وأأولها الوظائف، 

اإلى المهام الخمس الموصوفة في الورقة  توفير خدمات الدعم المحلي لنظم الملكية الفكرية العالمية الخاصة بالويبو. وأأشار الوفد
البيضاء وناقش بالتحديد الوظائف المرتقبة للمكاتب الأفريقية. وذكر الوفد التصريح بأأن أأفريقيا ل تس تفيد من أأي دعم على 

ركة فيه. مس توى تكوين الكفاءات مع توافر الحاجة الواضحة لتكوين الكفاءات بالنس بة لس تخدام نظام الملكية الفكرية والمشا
للتكاليف خلاف الموارد البشرية لكل  يأألف فرنك سويسر  300وثالثا، بالنس بة اإلى التكلفة ذكرت الويبو أأنها سوف ترصد 

مكتب. وكرر الوفد توفير المعلومات المطلوبة وأأن المسأألة ليست بجديدة وأأن القرار من الممكن اتخاذه في الوقت الحالي. وقال 
نه لم يسمع اعترا ض على تأأسيس أأي من المكاتب الجديدة مع توافر اعتراف بالحتياج اإلى هذه المكاتب. ولكن هناك الوفد اإ

طلبات مشروعة بالمزيد من المكاتب في المزيد من المواقع. وأأحالت الورقة البيضاء على وجه الخصوص اإلى بلدان مجموعة بلدان 
س بانية ومكتب الهند. وبما أأنه ل يوجد معارضة للمكاتب الخمسة يبي اإلى المكتب الناطق باللغة الإ أأمريكا اللاتينية والكار 

المقترحة اقترح الوفد تأأسيسها في الثنائية المقبلة. وسوف تنُظر الطلبات الجديدة في المرحلة المقبلة بغية شعور الجميع بأأخذه في 
نشاء مكا تب تعزز نشاط الابتكار في مناطقها. وبهذا الاعتبار وبحيث تتاح الفرصة أأمام البلدان بالتقدم بالتماسات مشروعة باإ

 لن يُحرم بلد ول منطقة من طموحها بتعزيز تكوين الكفاءات بغية تحقيق التنمية الاقتصادية والاجتماعية والثقافية. 

وعبر وفد جمهورية كوريا عن موقفه بتجميع المبادئ التوجيهية الس ياس ية بغية تأأسيس مكاتب خارجية محددة. وفي  .673
صدد رأأى ضرورة أأن تحصل جميع الدول الأعضاء على معلومات محددة وتفصيلية على سبيل المثال تقارير بخصوص هذا ال

الأنشطة والماليات والموارد البشرية الخاصة بالمكاتب الخارجية الحالية، وعلى حد قول المدير العام تتنوع أأس باب اس تضافة 
يجازها في فئتين وهما: تلك  الموجهة نحو الدول الأعضاء وتلك الموجهة نحو تقدم  الخدمة. وأأعرب الوفد مكاتب خارجية مبكن اإ

ن المعلومات غير كافية بما  عن وجهة نظره القائلة بأأن هاتين الفئتين من الممكن التعامل معها بأأسلوبين مختلفين، وقال ختاما اإ
 يعيق النظر في هذه المسأألة.

جية وأأنه سوف يوضح الأنشطة المنفذة في مكتب الويبو في البرازيل. فف  وذكر وفد البرازيل فهمه أأهمية المكاتب الخار  .674
لمؤتمر الدولي بشأأن وحدها نفذ المكتب تأأسيس اتفاقية التعاون بين بلدان الجنوب وتنظيم مؤتمر بعنوان ا 8028س نة 

قليميالاس تخدام الا ة تتعلق بالتعاون في مجال البنية ستراتيج  للملكية الفكرية في صناعة الرياضة، علاوة على عقد اجتماعات اإ
التحتية لنظام الملكية الفكرية، ودور الملكية الفكرية في المنافسة، والمشروع الإقليم  لتقاسم العمل في مجال فح  البراءات. 

بالتعاون مع  في أأمريكا الجنوبية والبلدان العربية ةونظم المكتب مؤخرا المنتدى الإقليم  الدولي لرؤساء مكاتب الملكية الفكري
جامعة الدول العربية في ريو دي جانيرو في شهر يونيو بالتعاون مع مكتب الملكية الفكرية الوطني في البرازيل والويبو من 
خلال مكتب البرازيل التابع للويبو. وتمكن ممثلو المكتب من تحديد عدد من الأولويات للتعاون مثل تقرير البنية التحتية، 

مات العالمية، والاحتياج اإلى تدريب العاملين في مجال الفح ، واس تحداث أأكادمبيات أأو مراكز للتدريب. وتكنولوجيا المعلو 
ن البرازيل تعت  نها تتطلب موارد مالية وبشرية. اإ بر المكاتب الخارجية ذات أأهمية و واختتم الوفد بقوله اإ

ء وطرح سؤال قانوني أ خر فيما يتصل بالوثيقة وأأيد وفد أألمانيا البيان الذي أأدلى به وفد بلجيكا باسم المجموعة با  .675
ha/UU/67/2  نشاء المنظمة العالمية للملكية الفكرية  4الفقرة  28كما يلي: تشير هذه الوثيقة اإلى مقدمة المادة من اتفاقية اإ

برام التفاقيات وتوقيعها عقب اعتما دها من لجنة التنس يق. بوصفها الأساس القانوني لعتمادها. وبناء على هذه المادة ل بد من اإ
على التوالي،  8023بريل س نة أأ  85بريل وأأ  20وعلى حد علم الوفد في حالة الاتحاد الروسي والصين وقعت التفاقيات في 

 والتمس الوفد توضيح هذه المسأألة من جانب الأمانة. 
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نصرين يثيران الشك لدى الدول س بانيا البيان الذي أأدلى به وفد بلجيكا باسم المجموعة باء واس تنتج ع اإ وأأيد وفد   .676
الأعضاء. أأولهما المسار وثانيهما المعلومات المقدمة من الأمانة. وأأضاف الوفد عنصرا أ خر وهو اش تمال مشروع الميزانية المقدم 

ش من الأمانة بالفعل على البلدان المرشحة بناء على رغبتها لس تضافة المكاتب الخارجية المقترحة. وكان ذلك لينعش النقا
النشط بفعل الاستبصار الفردي والاهتمام الوطني المشروع والمفهوم بالتماس فتح مكتب خارجي لبلد ما أأو منطقة ما. وقد 
نجاز هذه الأهداف الفردية بأ ثار غير مرغوبة وقد تكون له تبعات على المدى البعيد على المنظمة بل وعلى الميزانية  يعود اإ

حلي بالحنكة. واختتم الوفد بيانه بذكر نقطتين للعمل عليهما، أأل وهما: ضرورة جعل المسار نفسها. وشدد الوفد على ضرورة الت
شاملا قدر الإمكان قبل انعقاد الاجتماع القادم للجنة البرنامج والميزانية، وتفصيل المعلومات المقدمة من الأمانة وخصوصا 

بح الوثيقة وتلك الخاصة بالميزانية. وذكر الوفد أأهمية أأن تص  يتعلق بمسائل الأهداف ووظائف المكتب والجوانب المالية فيما
للتماس مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي. وأأخيرا أأعرب الوفد بناء على التماس المجموعة باء عن رغبته في رسمية وفقا 

الخارجية الجديدة نتيجة للشكوك التي الإصرار على اس تحسان مراجعة الميزانية لتبين الأثر المترتب على عدم تضمين المكاتب 
 أأثارها العديد من الوفود. 

 وشكر وفد بلجيكا متحدثا باسم المجموعة باء وفد البرازيل على توضيح أأنشطة المكتب.  .677

نه ليس في موقف يسمح له باتخاذ قر  .672 يطاليا البيان المقدم من وفد بلجيكا باسم المجموعة باء وقال اإ ار اإلى أأن ودعم وفد اإ
س بانيا بالحصول على وثيقة رسمية تقدم اإ لتماس المقدم من وفد ستراتيجيات. ودعم الوفد كذلك الاوثيقة ملائمة بالتوضع 

معلومات تفصيلية بخصوص ال ثار المترتبة على افتتاح مكاتب خارجية، وخصوصا فيما يتعلق بالتكاليف قصيرة المدى 
 المدى.  وطويلة

علومات المقدمة ودعم البيان المقدم من وفد بلجيكا باسم المجموعة باء وأأعرب عن وشكر وفد فرنسا جميع الوفود على الم .674
شعوره بأأن الدورة عبارة عن افتتاح للمشاورات بشأأن العديد من الأمور التي لم تذُكر من قبل أأو لم يعرب عنها بهذا الوضوح 

، وما 8020وفقا لما خططت له جمعية الويبو س نة من قبل، وأأن المناقشات عبرت عن بداية ما طولب به منذ البداية، تماما 
التمس ته لجنة البرنامج والميزانية في دورها الأخيرة اس تعدادا لهذا الاجتماع. وأأبدى الوفد وجهة نظره أأن التأأخر خير من 
لمفيدة. التخلف ورحب بالمداخلات وخصوصا تلك المقدمة من وفدي ش يلي والمكس يك التي س يق فيهما الكثير من الحقائق ا

من التقرير ونصها  366وخصوصا في الفقرة  8028البرنامج والميزانية في سبتمبر  ةالوفد بالمناقشات الدائرة في لجنوذكّر 
وسمع الوفد ما يلي: "أأي مشاورات على أأساس ثنائي ل عند  ."مشاورات مكثفة مع الدول الأعضاء "وسوف يتطلب ذلك

ضاء وبعض الإرشاد منها" و"أأنها سترجع اإلى الأعضاء بخصوص الخطوات التالية التي مرحلة صياغة أأي وثائق" و"الدول الأع
تنوي اتخاذها" وأأن هذا اتفق عليه. وواصل الوفد بيانه بشأأن المسأألة الثانية الخاصة بالتفكير في وجود الويبو في هذه البلدان 

عدادها من  ستراتيجيةالاع الورقة وهي المسأألة المشروعة ودار بشأأنها نقاش اإيجابي. وبالنس بة اإلى موضو  الموضوعية المزمع اإ
الأمانة، ذكر الوفد أأن السؤال بشأأن ما تخططه الأمم المتحدة بالنس بة لصياغة المكاتب القطرية يطرح نفسه. ما المشكلات 

ع، أأعرب الوفد عن رغبته التقنية التي تواجه المنظمات الأخرى؟ وبالنس بة لحماية البيانات وسريتها وهي المسأألة المعلومة للجمي
تحقيق فهم أأفضل لهذه المسائل. وأأعرب الوفد عن دهش ته الاطلاع على هذه الإشارات اإلى مكاتب وطنية والتمس المزيد 

من التفسير بخصوص المكاتب الوطنية، مع التعبير عنها بوضوح في البرنامج والميزانية، حيث تعمل بكفاءة مع الأمم المتحدة كما 
حالة اتحاد البريد العالم  والاتحاد الدولي للاتصالت أأو المنظمة العالمية للأرصاد الجوية. وعادة يتم التعامل مع  هو الوضع في

الالتماسات التي تأأتي على غرار ما قدم اليوم من خلال تقوية المكاتب الوطنية. ولم يتمكن الوفد من التوصل اإلى منشأأ الخيار 
ض ويود لو شاركت الوفود في هذه النقطة. وأأضاف نقطة أأخرى معنية بفهم المنطق الموجه بفصل هذه المسائل عن بعضها البع

تفصيل الأمانة للخدمات المقدمة على ش بكة الإنترنت وهو ما غاب عن الحجج المقدمة، وما يتسم بالتناقض، حيث يس تحيل 
نشاء مكاتب مادية. فد بعدم توافر مبررات جيدة مبكن فهمها ول وأأحاط الو  الترويج للخدمات عبر ش بكة الإنترنت من خلال اإ

لمنطق  زاء الحاجة الملحة التي ظهرت منذ بضعة وراء ضُ هذا التمويل في خدمات اإ كترونية. وأأعرب الوفد عن عدم ارتياحه اإ
أأسابيع بخصوص هذا الموضوع دون أأن تظهر في شهر سبتمبر، وسأأل عن سبب مواجهة الدول الأعضاء فجأأة بهذا الوضع 
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ن الاحتياج اإلى الموارد يجب المل ن القرارات المقبلة ل بد من توقعها وفقا لما يرُى من خلال البرامج الأخرى، واإ ح، وقال اإ
يكون مفاجئا عند مناقشة البرنامج. والسمة الخاصة بالمناقشات المزمعة هي مسار المشاورات الصلب التي لم تتم، وهو ما  أأل

ذ يجري الالتزام بموارد مالية وبشرية في غياب المعلومات الكافية بشأأن هذه الموارد يتميز به البرنامج والميزانية بع ض الشيء، اإ
وعلى أأساس عشوائي، وخصوصا بالنظر اإلى بلد تلو ال خر. واتفق الوفد أأن هذا ليس بمسار تحركه الأمانة ولكن على الدول 

يكون مسارا تحركه الدول الأعضاء وبذلك من غير الممكن البدء في الأعضاء أأن تقرر )وفقا لما ذكّر به المدير العام الوفود( أأن 
مشروع للبرنامج والميزانية يؤثر على الموارد دون توافر المعايير الواضحة في بعض الجوانب دون جوانب أأخرى. والتمس الوفد 

، كل من الموارد الخاصة بالموظفين تحديدا المزيد من المعلومات مع اقتراحات تيسرها الأمانة بشأأن طريقة تخصي  هذه الموارد
والموارد المالية، والتمس الامتناع عن الأخذ بالموارد المخصصة عشوائيا. وأأعرب الوفد عن دهش ته تعامل اللجنة مع مسائل 
متعددة الجوانب دون الدخول في مشاورات مس بقة ودون مؤشرات من الدول الأعضاء بشأأن تخصي  الموارد. والسمة 

ن أأمكن التوصل اإلى اتفاق في شهر سبتمبر فهاا ونعمت، المعتادة هي  ميزانية محايدة تخاطب الاقتراحات بتوزيع الموارد. واإ
ولكن ل بد من التصطيط لمرحلة مشاورات والتعامل معها. ومن المسائل المحددة الأخرى اإجراء دراسة شاملة معمقة تتعلق 

علام اللجنة بها أأي الدول هتم باس تضافة  بأأسلوب الرد على التماسات الدول الأعضاء. ومن بين الأمور التي يتعين على الأمانة اإ
المكاتب الخارجية، لأن الوفد يعتقد أأنها ليست فقط العشرين دولة الممثلة في هذه القاعة. ورأأى الوفد أأن الأمور سوف 

ة. واس تمع الوفد اإلى مجموعة البلدان تختلف تماما لو توافرت دراسة محددة بشأأن كيفية الاس تجابة اإلى الالتماسات المقدم
لى مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية والكاريبي وهما يعربان عن شروطهما، وهما يتحدثان عن شعوب مختلفة وليس من  الأفريقية واإ

عام داخل الإطار الستراتيجية الانهج واحد يصلح للجميع. والمسأألة هي الرد الأمثل على هذه الالتماسات من خلال تضمين 
للأمم المتحدة مع العمل في المجال. والنقطة الثالثة المحددة هي توقع الوفد المزيد من الشفافية من جانب الأمانة، مع اعتبار ختام 

ذ ل يريد الأعضاء أأن يجدوا أأنفسهم يواجهون وضعا غير مريح بمشروعات غير واضحة المعالم  الجلسة في شهر سبتمبر، اإ
لحنكة مطلوبة. وأأضاف الوفد أأن النقاش الحالي مفيد. وأأعرب الوفد عن رأأيه أأن وجود الويبو في ومشاورات لم تتم. لذا فا

البلدان ل بد من تعزيزه ليس على هيئة مكاتب خارجية وحسب، بل شعر الوفد أأن شروط هذا الشكل المحدد من الوجود 
 الوقت الحالي.  محددة مس بقا وأأن هذه الشروط ليست تلك المس تخدمة في الأمم المتحدة في

وأأيد وفد السويد البيانات المذكورة أ نفا وخصوصا بيان وفد فرنسا. وأأعرب الوفد عن انشغاله بالمسار، وغياب  .620
الشفافية والمشاورات بين الدول الأعضاء بشأأن هذه المسأألة، وأأعرب عن رغبته في رؤية تحليل واضح للتكلفة مقابل المنافع 

غلا غلاقها. وأأخيرا أأعرب الوفد عن عند فتح مكاتب خارجية أأو اإ قها، علاوة على معايير محددة يقاس عليها افتتاح مكاتب أأو اإ
 اهتمامه بالسؤال الذي طرحه وفد أألمانيا. 

وأأيد وفد سويسرا الإعلانات والتعليقات المقدمة من مجموعته. ولم يكن الوفد في وضع يتيح له اعتماد موقف بشأأن  .622
العالمية الخاصة بحسن توقيت افتتاح ستراتيجية الااحتياجه المزيد من المعلومات بشأأن  افتتاح مكاتب جديدة، وأأعرب عن

ستراتيجيات ومنافع هذه المبادرة. ة وثيقة رسمية شاملة تقدم هذه الاهذه المكاتب. وكما قيل من قبل رأأى الوفد فائدة صياغ
بد اء رأأيه بشأأن اقتراح محدد أأثناء انعقاد الاجتماع المقبل، وبهذه الوثيقة أأعرب الوفد عن أأمله في أأن يصبح في وضع يتيح له اإ

 ولكن المزيد من المعلومات الخاصة بالميزانية والمزيد من المبادئ ل تزال غير متاحة بما يحول دون اتخاذ الوفد هذا الموقف.

السابقين من المتحدثين  بعضتأأييده ل وفد كندا تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد بلجيكا باسم المجموعة باء، و وأأعلن  .628
عن رغبته في الوفد أأعرب . و اعرب عنها فيما يتعلق بعملية فتح مكاتب خارجية جديدة وتحديد موقعهحيث الشواغل التي أُ 
نه ل يرى صلة مباشرة بين افتتاح لتكاليفل رؤية تحليل واضح  طار النتائج. وذكر الوفد أأنه، في هذا الصدد، الم. وقال اإ كاتب واإ

نتائج وأأنه ل مبكن أأن يتساوى موقعان مختلفان في اإسهامهما في ، ولةدينة داخل الدالمختيار بالتكاليف الى حد كبير استتأأثر 
تحديد أأهداف واضحة وهو ما يس تلزم ، ةساهمة المطلوبالم  بحسبالموقع بعناية  ذلك وجوب اختيارالويبو، وأأنه يترتب على 

 يار.ت خ الاللأداء من أأجل 
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الشكل لبيان الذي أأدلى به وفد بلجيكا باسم المجموعة باء وأأدلى بتعليقات بشأأن ل تام ال  عن تأأييدهو وفد موناكوأأعرب  .623
الوفد أأنه من المس تحيل اتخاذ قرار بشأأن الاقتراح الذي تقدمت به الأمانة لفتح مكاتب  رأأى، فبالنس بة للمضمونضمون. والم

اقترحت العديد من  الأمانةبيضاء التي أأعدها ال ورقة الأأن و ذ القرار، كل الحقائق اللازمة لتخاعدم توافر اإلى  خارجية نظراً 
المسائل بطريقة أأن يتم تناول . وأأعرب الوفد عن رغبته في أأيضاً  عدد من العناصر الأخرىلالأفكار التي لم تظهر في الميزانية و 

 الأمانةن الاقتراح الحالي من اإ الفوائد، حيث  تحليل التكاليف و أأكثر فعالية من حيث التكلفة في المقر، وأأكد على الحاجة اإلى
ه ، ول س يما وفد فرنسا، يبدو أأنالوفود الأخرىوعلى غرار ما ذكرته ذ قرار. اتخاس تحيل ثم ي ، ومن كافيالتوثيق ال  يفتقر اإلى

وضع لمكاتب الخارجية و لفة القيمة المضافي التفكير الجماع   وقد اعتُبر أأن. دورة للجنة البرنامج والميزانيةخر يتم الامتثال ل   لم
. ومع ذلك تم التفاق علىوقد  الأمانةطرحها تأأساس ية لأية مبادرة  طشروهي س ياسة واضحة المعالم في هذا الصدد ل تعريف 

 عن اعتقاده بأأن القضايا التي أأثارها وفد أألمانيا ينبغ الوفد القانونية، أأعرب لمشكلات . وفيما يتعلق باالتفكيرذلك، لم يجر هذا 
 التي حدثت عندالمفاجأأة  ذلك يفسر، و الزج قدام الس نانضع وُ  ه، وأأنه كان من الواضح، في ضوء كل ما س بق، أأنهاتوضيح 

 .80بشأأن البرنامج  الأمانةالعثور على اقتراح 

 ناإ ديدة المقترحة و الخمسة الجارجية الخكاتب الممئات من الأس ئلة وبعض الأس باب لصاح  طُرحت  هناإ وقال وفد الهند  .624
س تجابة بشأأن لالضع تخبيضاء ال ورقة المن  82أأن الفقرة  أأفادت والبحر الكاريبي أأعضاء مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية

للمدير العام في اليوم الأول قُدمت عملية يحركها الأعضاء تم أأن ال مسأألة فاإن ، حس ما اس تنتج الوفدنه، اإ الاقتراح الحالي، و 
تام عن تفهمه ال وفد أأعرب ال، الشواغلعملية والشفافية وغيرها من ل لأعضاء. وفيما يتعلق بانها س تكون عملية يحركها ااإ وقال 

في  س توى أأو مكتمل قبل المي  قدماً نقاش عالي الم لشواغل التي أأثيرت وكان من رأأيه أأنه ينبغ  أأن يكون هناك وتأأييده ل 
علاوة على و . الثنائية الحاليةالمكاتب الخارجية في واحد أأو اثنين من مكتب ، أأو حتى مكاتب خمسة أأو س تة أأو س بعةافتتاح 

مختلف المناطق المحددة  علىو العائدة عليها زايا المأأو المنظمة اإلى هذه المكاتب ذلك، رأأى الوفد أأن الأهداف من حيث حاجة 
ه الاستراتيجية حدد هذلمدة خمس أأو عشر س نوات. وس تُ  اعن دور ومهام هذه المكاتب الخارجية يجب تعيينه المعنية فضلاً 

ليها ختيار ل اتبررالملعديد من الطرق وس تعط  با أأي بلد أأو أأي مكان، كما يفهم جميع الأعضاء. وذكر الوفد أأن الهند مشار اإ
وأأوضح أأنه ينبغ  أأن يكون هناك والبحر الكاريبي به مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية  ت. واتفق مع البيان الذي أأدل82رة في الفق

مبكن تحديد الأهداف أأنه المقبلة و  الثنائيةقبل ميزانية  ل يتعين الخوض في الممارسة ذاهاحتى    قبل المي  قدماً قرار جماع
 س نوات القادمة.الخمس اإلى الست  لمدة

 متردد في الموافقة على أأنهبه بلجيكا بالنيابة عن المجموعة باء، و  تلبيان الذي أأدلعن تأأييده التام ل وفد اليونان وأأعرب  .625
فتح مكاتب خارجية جديدة دون تحليل استراتيج  للمسأألة. واتفق مع ال راء التي أأعربت عنها هذه الوفود، ول س يما وفد 

ليها في الدورة السابقة للجنة البرنامج فرنسا، الذي ذكر أأن هناك خطوة مفقودة في عملية التشاور بين النتائج التي  تم التوصل اإ
يضاح الوضع وأأن هناك حاجة اإلى الحالية الدورة و والميزانية  ، ةقترحالمعدد المكاتب بسبيل المثال، فيما يتعلق  على، بشكل أأكبراإ

من شأأنه أأن يعط  فذلك هذه المكاتب.  هاف ي تض القيمة التي س  ختيار و الاالبلدان المعنية، و تحليل التكاليف، والسبب في و 
 صورة واضحة عن الوضع.

يران )جمهورية وأأشار  .626 المدير العام، واس تمع بعناية اإلى  به في وجود دليمية( اإلى البيان الذي أُ الإسلا -وفد اإ
ذالمكاتب الجديدة المقترحة حول ن النقاش أأ كيف  ت أأظهر تيخرى، والالأ وفود البها  تالتصريحات التي أأدل  سابق لأوانه اإ

حول الوفد الأمانة  سأألحات محددة. و أأنه من السابق لأوانه اإجراء مناقشات بشأأن مقتر بشدة وجهات النظر المتباينة أأثبتت 
نشاء المكاتب الثلاثة القائمة، وكيف تم  عملية مشاركة قرارالدول الأعضاء في اإ تجاه المنظمة ودور  تهاالقانوني ومساءل اوضعه اإ

نشا جراء لا وتعريفها من منظور قانوني. وفي هذا الصدد، أأعرب الوفد عن تأأييده لقتراح وفد فنزوي ئهاالدول الأعضاء في اإ باإ
ورقة الشكر الوفد الأمانة على  ،لمكاتب المقترحةبافيما يتعلق و . بهاوكل ما يتعلق  هاولياو  وظيفة المكاتب القائمةلمراجعة 

ذ بدأأت ، تسير بشكل عكسي في رأأيه، ،العملية بيضاء لكنه أأوضح أأنال  تخصي  ميزانية للمكاتب وهي من المرحلة النهائية، اإ
بيضاء أأن الطلب ال ورقة المن  24ذكرت الفقرة و تخذها الدول الأعضاء. ت غ  أأن تكون الخطوة الأخيرة التي المقترحة والتي ينب
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هذه  نشاءدولة قد قدمت طلبات اإلى المدير العام لإ  80أأكثر من أأن الدول الأعضاء و قبل على المكاتب الخارجية جاء من 
ذا كان العشرين ان  أأسماء هذه البلدم المكاتب. وطلب الوفد من الأمانة تقد عن هذه الدول الأعضاء  قد تم سؤالوسأأل ما اإ

كرت خمس بيضاء، ذُ ال ورقة اللعودة اإلى وبا. العشرينطلبات هذه ال معالجة  تاس تعدادها لس تضافة هذه المكاتب وكيف تم
منظمة مقدمة عضاء اإلى من منظمة يحركها الأ  هالمنظمة، وتحول ا تغيّر حول عضاء منها مخاوف الأ الأولى أأيدت الأربع وظائف، 

نشاء الويبو وبشكل أأكثر  وفد، استناداً ال رأأىلملكية الفكرية. و ل صحاب كأ  الدول الأعضاء ملةومعا اتخدملل اإلى اتفاقية اإ
فيما  اتعليماهوالالتزام ب اإلى الجمعية العامة  هرير اتقبرفع المدير العام  لتزم"يالتي تن  على أأنه: )ج(  4( الفقرة 4المادة ) تحديداً 

مساهمات وأأنشطة الويبو بوصفها منظمة حكومية دولية يجب أأن جميع أأن  ،يتعلق بالشؤون الداخلية والخارجية للمنظمة"
هي لمناقشة الول محددة، أأن نقطة بداية لحطلب الرئيس  اإلىنظر بال توافق عليها الجمعية العامة والدول الأعضاء. واعتبر الوفد، 

هيئة مختصة لمناقشة هذه المسأألة، وبالتالي أأعرب الوفد  لم تكن لجنة البرنامج والميزانية ،الأولى لةوهوللالجمعية العامة نفسها. 
ض اللجان يأأو تفو نفسها ب تقرر مناقشة هذه المسأألة أأن بعدها للجمعية العامة و . لكمع ذ تمش ياً المتخذة لمداخلات لعن تأأييده 

من  أأتِ يأأن الطلب على المكاتب الخارجية الجديدة لم  تبيضاء ذكر ال  ورقةالمن  24. وأأشار اإلى أأن الفقرة بذلك المختصة
ليه الدول الأعضاء، من الأمانة ولكن  ترم في المدير العام عندما تحدث. وذكر الوفد أأن المبادئ الأساس ية لم تحُ وهو ما لم يشر اإ

الدول  يتع حت مكاتب جديدة محددة ودُ لية، اقترُ العم من في المرحلة النهائية و. الأمانةمن جانب تبع تُ  جميع مراحل العملية ولم
مكن اإضافة المزيد كان من المورقة قدمها المدير العام وكانت ذات صلة و ثيقة و الكانت هناك معايير في و الأعضاء للتشاور. 

عليه. وأأبرز  تعريف متفقتفتقر اإلى من المعايير ولكن، في الوقت نفسه، كانت هذه المعايير غير موضوعية وتخضع للمناقشة و 
البرنامج نطاق لجنة من استبعاد المسأألة ينبغ  أأنه من السابق لأوانه اتخاذ قرار بشأأن المكاتب الجديدة المقترحة، و  هالوفد أأن

جراءوالميزانية. وفي هذا الصدد، أأيد الوفد اقتراح وفد فرنسا  طلب الجمعية تأأن ، حسب فهمه، ينبغ  دراسة متعمقة والتي باإ
 قرار.دون التسرع في اتخاذ ال، هااإجراء العامة

يران على التوضيحات الواردة في بيانه، وأأضاف أأنه كانت هناك  -وشكر وفد فنزويلا )جمهورية  .627 البوليفارية( وفد اإ
لى أأن المحتوى الدقيق للمداخلات ينبغ  احترامه. و  على عن رغبته في التأأكيد الوفد أأعرب العديد من المداخلات وأأشار اإ

قليم  التي ينبغ  أأن تُ و  موعة دول أأمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبيلمجالوحيدة  خلاتادالم أأن هي فهم على أأنها بيان اإ
مجموعة دول ن "اإ قول تالناس  تعسُم وقد خلال الأشهر الس تة الماضية. ورد التي أأدلى بها وفد ترينيداد وتوباغو كما  تلك

ل في الواقع ذلك كن يهذا أأو ذاك" ولكن لم  تلقا أأمريكا اللاتينية ومنطقة البحر الكاريبي التصريحات التي أأدلى بها اإ
 وتوباغو. ترينيداد وفد

ذا كان .622  مأأ  الأعضاءول تحركها الدينبغ  أأن  ت العمليةوذكرت الأمانة أأن الوفود قد اس تجابت لسؤال الرئيس عما اإ
ذا كانت العملية ف .ن المعلوماتبعض الوفود التي فضلت الانتظار لمزيد م وكانت هناك أأيضاً  .الأمانة اء، عضالأ ول تحركها الداإ
وأأفادت على الأس ئلة المطروحة.  ويجب على الأمانة توفير معلومات واقعية فقط رداً  اً دور الأمانة محدوديجب أأن يكون ربما 

ذا  ،رسميةغير وثيقة تقدم  بيضاء أأو ال ورقة تحديث للتوفير  هاأأنه يسر بالأمانة  رسمية، غير الوثيقة الراضية عن  الوفودلم تعد واإ
ضافة المزيد من المعلومات من أأجل تقدم  أأجوبة على عن طريق مانة اإضفاء الطابع الرسم  على تلك الوثيقة على الأ ينبغ   اإ

ضاف  هناك (، ذكرت الأمانة أأنباءنيابة عن المجموعة على أأس ئلة وفد بلجيكا ) الأس ئلة الموجهة من قبل الوفود. ورداً  ية أأس ئلة اإ
ضافية تتُاحبيضاء وسوف ال ورقة الس تؤخذ في الاعتبار عند تنقيح  على سبيل  ،الورقة المنقحةتعالج ينبغ  أأن و  .معلومات اإ

ذا كان دور المكتب ومهاماللتين تتناولن الرابعة والخامسة  ينالفقرت ،المثال يجب أأن  همهام المكاتب الخارجية، ومسأألة ما اإ
لضيق الوقت ولكن ينبغ   لن يتم توفير هذه الإجابات خلال الدورة الحالية نظراً و  .يف الدعم المحليبديلة وتعر  مكون تراكمية أأ ت

تم الرد على بعض الأس ئلة من قبل وفود البلدان التي تس تضيف المكاتب الخارجية الحالية وقد  .م في الورقة المنقحةقدّ أأن تُ 
ليه وفد بنما عندي أأ  يتعلق بتعريف المكاتب الخارجية على النحو الذوفيما .تقدم  مزيد من المعلومات أأيضاً ربما تود  تيالو   ماشار اإ

مصطلح  ،البرنامج والميزانيةاقتراح في أأنحاء  الأمانة، تس تخدما ،الفرق بين المكاتب الإقليمية والمكاتب الخارجية سأأل عن
قليميةأأن بعض المكاتب الخارجية كانت تعمل كمكاب الإيحاءارجي" لتجنب الخكتب الم " أأو أأن المكاتب تمثل تلك المنطقة  ،تب اإ
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من هنا و  ،كن هناك بالضرورة صلة بين المنطقة وبعض المكاتب الخارجيةتلم و .بالذات من أأجل توفير الخدمات لتلك المنطقة
انية الميز تب الخارجية في وثيقة البرنامج و المكاورد مصطلح  ،للتوضيحو  ."مكتب خارجي" مثلمصطلح محايد  جاء اس تخدام

 .مم المتحدة في نيويوركلأ ى االويبو لداتصال وليس مكتب  ،ريو دي جانيرومكاتب: س نغافورة وطوكيو و ثلاثة  اإلى للاإشارة
لىالأمانة  تعادو   ،على سبيل المثال ،الإحصاءات المتعلقة ه ينبغ  توفيرأأن توذكر  ،باءالأس ئلة التي طرحتها المجموعة  اإ
في المكاتب  والمكالمات فاإن عدد الأنشطة ،ومع ذلك .التي تلقتها المكاتب الخارجيةو ن المس تخدمين لمكالمات الهاتفية الواردة مبا

وبالإشارة اإلى  .لمواقع المقترحةلصضع لمزيد من المناقشات مع البلدان المضيفة ييكون من الصعب التنبؤ به وس  س   ةالمقترح
لى وظيفة الدعم المحلي وماال ورقة المن  2 الفقرة ذا كان الدعم يشمل أأيضاً  بيضاء واإ  وفد اليابان عنهالذي أأجاب و  ،التدريب اإ
ثير سؤال أُ  ،4وبالإشارة اإلى الفقرة  .ن هذه الوظيفةعالأمانة تقدم  المزيد من المعلومات والحلقات القصصية يسر  ،جزئياً 

ضافية و معلوماالأمانة فس تتيح  ،تكنولوجيا المعلومات في المكاتب الخارجيةونزاهة أأمن يتعلق ب توسع في هذه المسأألة في ست ت اإ
لى هذه المسأألة والإجابة على اإ شارة شكرت الأمانة وفد مصر للاإ  ،الميزانية المترتبة على بالتبعاتوفيما يتعلق  .النسخة المقبلة
الميزانية تبة على المتر لل ثار  اً تقريبي اً ا الأمانة قبل الاجتماع الحالي تقدير تهوثيقة غير رسمية قدموقد تضمنت بعض الأس ئلة. 

موارد الميزانية المخصصة للمكاتب بنود وكذلك  ،فرنك سويسري 300 000والي والتي تقُدر بحلكل مكتب خارجي والموارد 
على وُضع فرنك سويسري  300 000وأأوضحت الأمانة أأن الرقم  .عنهامزيد من التفاصيل و  المقبلةالحالية و  الثنائيةالموجودة في 

وفي حالة  .يةالمس تقبل  اتتصصيصال على  يؤثر لم ذلك أأساس المكاتب الثلاثة القائمة، وأأن علىتم حسابه أأساس رقم متوسط 
. بعد والبت في مواقع محددة لم يتم التفاق عليها ةعودال الأمانة س يكون على ،الميزانيةعلى  اً ديدتبعات أأكثر تحالوفود  لو طلبت

 اختلافو  ،له وظائف مختلفةتُخول  ،أأو مس تقبلاً  حالياً  سواء كان مكتباً  ،جيوأأشار العديد من الوفود اإلى أأن كل مكتب خار
موارد يس تلزم كل مكتب ف .لها وجود ل ،، كما افترض وفد فرنساواحد يناسب الجميع حلفكرة وضع ظائف يعني أأن الو 

ن الموارد البشرية أأ الى  وبالإشارةلمحدد. على العرض المقدم من البلد المضيف والتكاليف في الموقع ا مخصصة في الميزانية اعتماداً 
نشاء مكاتب خارجية جديدة ذكّ  ،المدير العامأأوضح كما  ،ة الأكبرالكلف تشكل رت الأمانة أأن المكاتب الخارجية الناش ئة عن اإ
اليين لموظفين الحالاس تعانة بادون تغيير بسبب س يظل لمنظمة فعدد العاملين باالمنظمة.  تتسبب في زيادة عدد موظف لن 

كل مكتب من لددة المحواقع الماإلى جنب مع  تكاليف الموارد البشرية جنباً وسيتعين دراسة  .لمكاتب الخارجيةبا لشغل الوظائف
يران  باءفيما يتعلق بأأس ئلة المجموعة و المكاتب الخارجية.  من  اتلباطالمأأو عن طلبات التقدم  مزيد من المعلومات حول ووفد اإ

بالإضافة وهذه. طلبات التقدم  توفير مزيد من المعلومات فيما يتعلق ب  الأمانةيكون من دواع  سرور س   ،الدول الأعضاءقبل 
غير مفصلة بما فيه الكفاية، و  عامة جداً  بكونها باءالمجموعة  االتي وصفتهو  ،من الورقة البيضاء 25اإلى ذلك، وفيما يتعلق بالفقرة 

 ،وفد فرنسا( والذي كرره) 86بشأأن الفقرة باء المجموعة  بالنس بة لسؤالو .لمقبلةفي النسخة اأأن تقوم بتدعيمها الأمانة سيسعد 
ليه أأن الوضع الحقيق  ينبغ  النظر اإلى الأمانة أأشارت  ،الحالية مم المتحدةالأ بمرافق  علقالمت في ضوء الطلبات المقدمة من اإ

نشاء كيان جديدتوخي بمسأألة   وفيما يخ .البلدان المضيفة  أأشارت الأمانة اإلى أأن ،باءالمجموعة بذلك كما نصحت  ،الحذر عند اإ
ضافية وبدلً  العدد الإجمالي لموظفيهازيادة من المتوقع و  ،جنيففي تمحور شديدة ال  حالياً  المنظمة نشاء كيانات اإ س تقوم  ،من اإ

س تضافة مكاتب خارجية مساعدة المنظمة في افي  ةرغب تللوصول اإلى تلك الدول الأعضاء التي أأبدأأواصرها د ديبتمنظمة الم 
 وأأشارت الأمانة اإلى البيانات التي أأدلى بها وفد الجزائر )متحدثاً  .كون هناك أأي التزامات على المدى الطويلتلن فوبالتالي 

نشاء مكاتب جديدة في  المسأألة تم تناولها بشكل أأو بأ خرهذه أأن الأمانة ورأأت  .بالنيابة عن المجموعة الأفريقية( عن مبرر اإ
لأس ئلة التي طرحها وفد بولندا وفيما يتعلق با .في هذه النقاط في ورقة بيضاء أأكثر شمولً  س تفيضست  ابيضاء ولكنهال  ورقةال

لهذه  هل ينبغ  سأألةذلك يتعلق بم عن وضوح العملية، أأوضحت الأمانة أأن  ،مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيقباسم 
في دور الأمانة سينحصر  ،للعمليةالأعضاء تحريك الدول نهج فف  حالة اعتماد  .ةالأمان مأأ  اءعضالأ ول العملية أأن تحركها الد

مجموعة بلدان أأوروبا لرد على سؤال االأمانة وس يكون من دواع  سرور توفير معلومات واقعية من أأجل تسهيل المشاورات. 
في النسخة المقبلة من ذلك درج يُ وس   .القائمة يتعلق بالوظائف والأنشطة الحالية التي تقوم بها المكاتبفيما  الوسط  والبلطيق

عن الموارد البشرية والأنشطة والأولويات  شرح موارد الميزانية فضلاً ت و  هذه الوثيقة أأيضاً كما س تضيف بيضاء. ال ورقة ال
التي أأثارها وفد  التي س يعتمدها كل مكتب من المكاتب الخارجية. وفيما يتعلق بالأس ئلةو الإقليمية أأو الأولويات الخاصة بكل بلد 

ذكرت  ،المعلومات المتعلقة بالميزانية حول( ومنطقة البحر الكاريبي ترينيداد وتوباغو )نيابة عن مجموعة بلدان أأمريكا اللاتينية
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على سؤال بشأأن الربط الش بكي كما  ورداً  .وفد بنماالتي أأثارها تعريف ال  على غرار مسأألة ،الأمانة أأن هذه المسأألة قد عولجت
كاتب الخارجية باتت الم ،الش بكات المؤسس يةفي ظل ذكرت الأمانة أأنه  ،وفد فرنسا( أأيضاً وكما أأثاره بيضاء )ال ورقة الفي ورد 

 ،على سبيل المثالو . بش بكةترتبط  ثلاثة مكاتب الخارجية الموجودةأأن ال البعض بصورة منتظمة و  اساعد بعضهت قر المالحالية و 
بفضل  ،تلتق  في الفضاء الافتراضيو المحليين لوصول اإلى مس تخدمي خدمات الويبو المعلومات حول كيفية ا تبادلفهي  ت 

وقد اس تلزم  .بين المكاتب الخارجية ومقر الويبونتظمة مؤتمرات الفيديو الم يجري تنظيم الفيديو بين المكاتب الخارجية و وصلات 
عملية تعزيز التصال تضطلع ب  الأمانةكانت و علومات. أأجهزة تكنولوجيا المعلومات وش بكات تكنولوجيا المالاعتماد على التواصل 

الويبو من وصلات اس تفادة  حرصاً على التصالت فعالة و أ منة وأأيضاً لضمان كون بالإنترنت بين المكاتب الخارجية والمقر 
على بل  .وجود الماديالاإلى أأنه ل حاجة ذلك ول يعني  .في بعض الاجتماعات افتراضياً نترنت لتكون قادرة على المشاركة الإ 

وأأنظمة  من خلال تكنولوجيا المعلومات الربطكما أأن  .الافتراضيالوجود الوجود المادي و  ثمة حاجة اإلى الجمع بين ،العكس
 يمكن الوصولس   ،القيام بذلكومن خلال  .لمكاتب الخارجيةللوجود المادي ل اً وتكميلي اً كون مجانييش بكة المعلومات ينبغ  أأن 

وبالنس بة  .المالية تبعاتعلى أأس ئلة وفد السلفادور بشأأن ال تمت الإجابة . و الأمثلاإلى المس توى  كلفة والقيمة المضافةفعالية التب
دخال تعتزم الأمانة و  .شاكل العملية التي ذكرها عدد من بلدان أأمريكا اللاتينيةعلماً بم الأمانة أأحاطت ش يلي وفنزويلا  يوفدل اإ

يكمن  مقنعاً  وأأوضحت الأمانة أأن مثالً  .اليابانفي مكتب الويبو مع شارك وفد اليابان تجربته و  .عملية أأفضل لمزيد من التشاور
ثبات وعلى الرغم من ومدريد معاهدة التعاون بشأأن البراءات في الزيادة الملحوظة في طلبات  وجود علاقة س ببية أأنه تعذر اإ

الأس ئلة وحول  .بعض الارتباط على الأقلأأن هناك نة الأما ترأأ  ،زيادة في الطلباتالتب الخارجية و كاالمبين وجود 
ن ظلت هناك  ،علماً الأمانة أأحاطت بها  ،والتعليقات التي أأدلى بها وفد المكس يك في حالة أأي أأس ئلة لم يتم الرد عليها أأو واإ

جمهورية كوريا بيضاء. وطلب وفد ال ورقة التحسين س تقوم ب فاإن الأمانة  ،أأو عدم كفاية المعلوماتوجود تناقضات محتملة 
على غرار السؤال الذي طرحه وفد أألمانيا بشأأن الأساس القانوني  ،لحصول على معلومات محددة بشأأن الأساس القانونيا

وشكرت الأمانة وفد البرازيل على دعمه  .المستشار القانوني معالجة هذه المسأألةاإلى  الأمانةفطلبت لإنشاء مكاتب خارجية. 
. لئتمانيةال وعلى المعلومات التي قدمها الوفد مثل تنظيم عدد من الاجتماعات الممولة من الصناديق البرازيفي لمكتب الويبو 

س بانيا و  يوذكرت الأمانة أأن أأس ئلة وفد يطاليا قد تم اإ كندا. وشكرت السويد وسويسرا و  تم تناول أأس ئلة وفودها، كما تناول اإ
الاقتراحات المقدمة، بما في ذلك مسأألة لشواغل وباسب الأصول ح أأحاطت علماً تحليل القضايا و على الأمانة وفد فرنسا 

ورقة الالطبعة القادمة من تتضمنها أأن الدراسة المتعمقة التي  تالإجابة عليها، وذكر  تتكنولوجيا المعلومات التي تممشكلات 
ال ن من قبل المكاتب القائمة.  من المعلومات حتى يتس نى للوفد فهم وتحليل الأنشطة المضطلع بها حتى اً مزيدس توفر بيضاء ال 
في  ياتس توالم الأجل على أأعلى  في عملية تخطيط طويلة تأأن الأمانة قد شارك أأفادتأأقرت الأمانة مساهمة وفد الهند، و و 

وفد  وكذلك ملاحظاتلملاحظات التي أأبداها وفد اليونان، با أُحيط علماً . وقد اءمس توى السفر على السابق الاجتماع 
يران المكاتب الخارجية أأنشطة ب التي تتعلقتقدم  مزيد من المعلومات  يسعدهانه اإ الإسلامية. واختتمت الأمانة بالقول  جمهورية اإ

ل أأنهعلى المترتبة  هاوأ ثار  فيما يتعلق و مواقع محددة. بشأأن قرار اتخاذ دون  تقدم  معلومات أأكثر تحديداً  ل تس تطيع االميزانية اإ
لطلبات المقدمة من الدول ا الأمانةبحثت فقد المطالب، وفيما يخ  بيضاء. ال ورقة اللومات في الكثير من المعورد عايير، لمبا

ذا ما كيفية الاس تجابة لتلك المطالب، و وهي الأعضاء في مناطق معينة، ونظرت في مسأألة هامة  تتم هذه المطالب كانت اإ
سهم في ت قيمة اإلى أأنشطة الويبو و تضيف طريقة بلخارجية بطريقة استراتيجية فعالة من حيث التكلفة من قبل المكاتب اتلبيتها 

طار النتائج،   معايير الحد الأدنى. الأمانة هاعتبرت وهو ماأأهدافه الاستراتيجية في اإ

 الويبو مع جمهورية ماوقعته لذينالتفاقين الامتثال رغب في فهم مدى ينه يبدو أأن وفد أألمانيا اإ المستشار القانوني وقال  .624
( من اتفاقية الويبو 3)28المستشار القانوني أأن المادة  رمن اتفاقية الويبو. وذكّ  28ة والاتحاد الروسي للمادة الصين الشعبي
لمنظمة أأن تبرم اتفاقات ثنائية أأو متعددة الأطراف مع الدول الأعضاء الأخرى بغية الحصول على ل  ه يجوزأأنتن  على 

( 4)28المادة وكذلك نصت هامهم. بم  الاضطلاعو همأأهداف بها للوفاء و ؤوللمنظمة ومسالتي تحتاجها االامتيازات والحصانات 
. وأأوضح الجنة التنس يق، وبعد ذلك مبكن أأن يتم التوقيع عليهأأن تحصل على موافقة من هذا القبيل  يةي اتفاق لأ بد  ل هأأنعلى 

الأمانة قد فعلت  فاإناد الروسي، تفاقات مع جمهورية الصين الشعبية والاتحفيما يخ  ال هالمستشار القانوني كذلك أأن
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س نغافورة والبرازيل. وبعبارة  فيمع التفاقات الموقعة مع الحكومات  في الماضي، كما كان الحال مثلاً دوماً  هبالضبط ما فعلت
ل بعد متلن  اأأنهتن  على  ، لكنها تضمنت أأحكاماً أأولً  تم التوقيع على هذه التفاقاتفقد أأخرى،  وافقة دخل حيز النفاذ اإ

اإلى  شيرت  أأحكاماً  تاتضمن فقد مع جمهورية الصين الشعبية والاتحاد الروسي،  ينتفاقوبالنس بة اإلى اللجنة التنس يق. 
ل بعد موافقة لجنة التنس يق  دخلايلن  ينالإجراءات الداخلية في الويبو. وبالتالي فاإن التفاق شهر في عليهما حيز النفاذ اإ

برام التي تشترط الإ ( من التفاقية، 4)28المادة  ن شروط الفنية وروح لل  الأمانةخلال عدم اإ ضمان لسبتمبر. وكان ذلك 
بموافقة لجنة  صراحةً تظل مرهونةً  اقد تم توقيع التفاقيات من قبل، ولكنهفتوقيع بعد موافقة لجنة التنس يق. وباختصار، ال و 

 يتعلق يمات البرازيلية والس نغافورية، وهو ما تم القيام به فتفاقابال يتعلق يماالتنس يق. وهذا هو بالضبط ما تم القيام به ف
قرارها لحقاً با  من قبل لجنة التنس يق. لتفاقات الأخرى التي تم اإ

يران )جمهورية وذكّ  .640  السؤال هوبشأأن المكاتب الخارجية الحالية، وكان  قد طرح سؤالً كان أأنه بالإسلامية(  -ر وفد اإ
ذا كان هناك أأي أأساس قانوني ما المستشار القانوني للتو، اعتبر الوفد ذكره ا بمفيما يتعلق و جميع الدول الأعضاء. يشُرك  لذلك اإ

كان للجمعية ما  هو)ج(، فيما يتعلق بالمكاتب الخارجية، و (4)4لمادة با ةً قترنمقرأأ اتفاقية الويبو يجب أأن تُ من  28أأن المادة 
نشاء  حول وجوب منحانوني فق الوفد مع شرح المستشار القتاو . هالعامة أأن تقرر لجنة التنس يق موافقتها على توقيع اتفاقات اإ

 موافقة الجمعية العامة. الحاجة اإلى توضحأأ  4، ولكن المادة أأولً  المكاتب الخارجية

يران الإسلامية. وأأشار أأيضاً تاو  .642 الجمعية العامة  تاإلى أأن اتفاقية الويبو أأعط فق المستشار القانوني مع وفد جمهورية اإ
نشاء عليه ينطوي وهو الأمر الذي بالمتيازات و الحصانات ) الأمر تعلقحين ي فيما يتعلق بمسائل الميزانية، ولكن حية صلا اإ

فيما يتعلق بالمسائل المتصلة بالبرنامج و التي لديها صلاحية الموافقة على التفاقات. هي لجنة التنس يق فاإن المكاتب الخارجية(، 
لجمعية العامة فاإن الذلك و .لجنة التنس يقوليس لجمعية العامة، تشُترط موافقة ادراج المكاتب الخارجية، والتي تعُنى باإ والميزانية، 

 .28بموجب المادة فمُنحت الصلاحية لجنة التنس يق أأما ، 4بموجب المادة مُنحت الصلاحية 

من  التفاق حيز التنفيذ اعتباراً على أأن يدخل  2رأأى الوفد، نصت المادة في . واتفسيرهعلى  الأمانةوشكر وفد أألمانيا  .648
ل أأن الاإجراءاته الداخلية.  اإشعاراً بانتهاءالطرف ال خر اإلى أأحد الطرفين الذي يبعث به  الأخيرتاريخ الإخطار  من وفد طلب اإ

 .الواردة في التفاق لجنة التنس يقل س بقة الم وافقة المشارة الى أأن توضح الإ  الأمانة

س بانيا المستشار  .643 أأذهان التي ساورت شكوك في تبديد ال للمساعدة قانوني لمشاركته في الاجتماع و الوشكر وفد اإ
على العكس بل س بقة من لجنة التنس يق. الم وافقة المتفاقات أأي اإشارة صريحة اإلى لم تتضمن الفي رأأي الوفد، والوفود. 

حتى قبل الحصول على موافقة  تترتب عليه حقوق والتزامات،مما ، اً تفاقيات مؤقتالتم بالفعل تطبيق فقد ذلك،  من
 التنس يق.  لجنة

س بانيا.الذي ذكره موناكو السؤال نفسه و الهند  اوفد طرحو  .644  وفد اإ

نه لم يكن على علم بأأن وفد سؤال على رد المستشار القانوني و  .645 مع جمهورية الصين الشعبية  ينتفاقالأألمانيا وقال اإ
رسال فقد  ،فهم المستشار القانونيوحسب . نة البرنامج والميزانيةموافقة لج حيز التنفيذ قبل  دخلاقد والاتحاد الروسي  تم اإ

البرنامج موضع نقاش في لجنة  وناكيلم فهما لجنة البرنامج والميزانية. ولذلك، اإلى اإلى لجنة التنس يق، وليس  ينالتفاق هذين
رساله لذينال ينفاقفي أأي حال، فاإن التو. في شهر سبتمبر لجنة التنس يق هماتناقش س ، ولكن والميزانية  اإلى لجنة التنس يق ماتم اإ

ل بعد  دخلايلن  ماشير اإلى أأنهي صريح احتوا بالفعل على ن   ماللموافقة عليه في الإجراءات الداخلية اللازمة تمام حيز النفاذ اإ
هي الهيئة ونس يق، اإجراءات الويبو الداخلية بوضوح اإلى لجنة الت وتشير جمهورية الصين الشعبية والاتحاد الروسي والويبو. 

س بانيا، اإ فيما يتعلق بالسؤال الذي طرحه وفد و هذه التفاقات. مثل تعط  موافقتها على بدء نفاذ  الوحيدة التي دائماً الرئاس ية 
توقيع بعد موافقة لجنة ال برام و الإ  الى يرشت  تتضمن عبارات( من اتفاقية الويبو 4)28المستشار القانوني أأن المادة  أأكد

لم يكن ومهورية الصين الشعبية والاتحاد الروسي. بج  ينالمتعلقين التفاقفيما يخ  تم القيام به ذلك هو ما لم يكن والتنس يق. 
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ما تم القيام به أأيضاً لم يكن ولتفاقات السابقة مع حكومات س نغافورة و البرازيل. باما تم القيام به فيما يتعلق ذلك هو 
من قبل لجنة  لحقاً عليها تمت الموافقة  التيبرمت مع الكيانات الأخرى و خرى التي أُ لعديد من التفاقات الأ بايتعلق  فيما

على أأن يظل تفاقات ال بالفعل وقعفاإن الأمانة تمرة واحدة فقط في الس نة، تجتمع أأن لجنة التنس يق اإلى  نظراً و التنس يق. 
ذا  تفاقية الويبو س يكون دقيقاً لس بانيا اإ وفد تفسير  لجنة التنس يق. وبالتالي فاإنل لاحقة اللموافقة رهناً با التوقيع دائماً  أأراد اإ

لى أأن الممارسة الطويلة الأمد في أأن ي وفد ال من قبل الدول الأعضاء من تم الموافقة عليها ما ت دائماً كانت ، والتي الأمانةشير اإ
التي س يعجز جة ذلك ليس بالحأأن  اإلىشروط اتفاقية الويبو. وخل  المستشار القانوني ل  ةلفاكانت مخخلال لجنة التنس يق، 
هي لجنة التنس يق فاإن ، هفيما يتعلق بالسؤال الذي طرحه وفد الهند، أأكد المستشار القانوني أأن في رأأيو . عن الاعتراض عليها
فاقات، لموافقة على تلك التامن الجمعية العامة  مطلوباً وليس تب الخارجية. كاالمالموافقة على توقيع اتفاقات المخولة صلاحية 

تشُترط ف  نهاية المطاف فلذلك وتضمن تلك المكاتب الخارجية. ت البرنامج والميزانية، التي وثيقة الموافقة على منها طلب يُ ولكن 
نشاء المتفاقات باموافقة لجنة التنس يق فيما يتعلق  التي البرنامج والميزانية بوثيقة الجمعية العامة فيما يتعلق موافقة كاتب، و اإ

 المكاتب. تلكتتضمن 

، وذكر أأنه سمع العديد من الأس ئلة من المواصلةانتهاك، واقترح  شان وقوعب  تهوشكر الرئيس المستشار القانوني لأمان  .646
 لكنهعلى شيء قد اتفقوا ن الأعضاء اإ بعض ال  قالة؟" و يشفاف بال  يحظَ ذلك"لماذا لم  ،لماضي، على سبيل المثالباتعلق ت وفود 

 هذكر الرئيس أأنو  .الأعضاء ال ن المي  قدماً على أأن هناك مخاوف بشأأن الماضي ولكن ب هلمععن الرئيس  وأأعرب .يحدث لم
دراسة أأو معلومات  وأأ تحليل  وأأ دراسة أأو وثيقة الاستراتيجية  بشأأن ضرورة وجوديبدو أأن هناك وجهة نظر سائدة 

مرحلتين بعد أأن سمع أأن الوفود  يتأألف من س نهجاً واقترح الرئي .كاتب الأمم المتحدة الخبمصلة  وأأ شفافية  وأأ للتكاليف والفوائد 
وثيقة صورة في التي س تصرج نهاء الدراسة باإ  الأمانةسيتم تكليف  ،أأولً  .العملية بتوجيه من الدول الأعضاء تمأأن تفي ترغب 
وف تس تغرق أأبلغت الأمانة الرئيس أأن هذه الدراسة سو  .رحت في الدورة الحاليةطُ كما احتياجات الدول الأعضاء، تلبي 

ذا كان ذلك ممكناً الإسراع بالنتهاء منها، طلب الرئيس من الأمانة و الدول الأعضاء.  ها اإلىتسليم حتى شهرين   ،بعد ذلكو  .اإ
تبدأأ  ،التقرير في عواصمها ةسادر من الدول الأعضاء تنتهي  وبمجرد أأن  .لدول الأعضاء ثلاثة أأو أأربعة أأسابيع للرد عليهتاح لسيُ 

ل أأنها ،ةمرحلة استشاريهي المرحلة الثانية و ة. المرحلة الثاني نما الأمانة،قبل من لن تُجرى  اإ الدول الأعضاء برئاسة جانب من  واإ
يجري مشاورات س  . و المخصصة للدراسة في عواصمهاربعة أأسابيع الأ  انتهاء مهلةعضاء بعد الأ الرئيس اإلى وسيس تمع . الرئيس

، قبل تقدمبها اإلى الجمعية العامة  للجنة البرنامج والميزانيةالمقبلة الدورةه اإلى معينة، وس يقدم توصياتزمنية على مدى فترة 
سيتعين أأن  ،رئيس من الأمانةوحس ما فهم ال .ن هناك وقت لهذه العملية قبل سبتمبروكيلم أأنه من الواضح و . البت فيهالمرحلة 

جراء  ،ربعة أأسابيعمهلة الأ تمُنح ثم  ،تم في غضون شهرينفستلك ولذ .في العام المقبلذلك كون ي وبعد ذلك يقوم الرئيس باإ
توصيات صادرة ك لجنة البرنامج والميزانية رفعها اإلى وتقدم  التوصيات و  ،ين أأو ثلاث مرات(تأأو اثن  ةواحدمرة مشاورات )

ذا وافقت لجنة و  .لمشاورات مع الدول الأعضاءل جة يرئيس نت العن  اإلى الجمعية لمعنية اتوصيات تُحال ال  ،البرنامج والميزانيةاإ
كان هناك اتفاق على العملية ولكن  ،ة للجنة البرنامج والميزانيةالماضيالدورة في وال لية.  تلك هي. وكانت االعامة لإقراره

 كي تقوم الأمانةشهرين ال عملية فترة  لىع تفقاإن كانت قد واالرئيس الوفود وسأأل نشأأت الفجوة. من هنا تكن هناك أ لية و  لم
عداد  نتائج ترُفع ثلاث جولت من المشاورات من قبل الرئيس، و تخضع ل و  ،أأربعة أأسابيعوتدرسها العواصم في  ،لدراسةاباإ

 الجمعية العامة. ها مناعتمادبغرض  اً لجنة البرنامج والميزانية لعرضها لحقاإلى توصيات ال شاورات و الم 

الأمانة  تعتزمبشأأن ما  لكنه طلب توضيحاً و ، استراتيجية الرئيس ل اعتراض لديه علىأأنه اإلى وفد الهند  أأشارو  .647
 ديدة. الجارجية الخكاتب المعدد يبلغ  كم مكون خمسة أأو س بعة مكاتب خارجية جديدة أأ تس  فهل : تهدراس  

عداد ال ن  اجميع الأس ئلة وأأنه مبكنه تورد الرئيس بأأن الأمانة قد سمع .642 مانة أأن و ورقة عن الأس ئلة التي أأثيرت. اإ للأ
عداد و الأس ئلة. على كافة  أأجوبةوقد تضمنت ضاء عتعرضها على الأ  مانة أأن تساعد الأعضاء من خلال اإ ورقة في المبكن للأ

 للدول الأعضاء التي قد تحتاج اإلى طلب مزيد من التفاصيل.  تقدمبهاأأقرب وقت ممكن، و 
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ذا كانت طلب الوفد توضيحات محددة بشأأن و تأأييده لسؤال وفد الهند.  أأعرب عنوشكر وفد ش يلي الرئيس و  .644 ما اإ
تكون دراسة عامة بشأأن جميع س   اأأنه مالدراسة المقترحة ستشمل فقط المكاتب الخارجية الخمسة المقترحة في الميزانية الحالية أأ 

نشاؤها.  الخاصة بكافةطلبات ال   المكاتب التي مبكن اإ

س تحيط مينه. و في تض الدول الأعضاء تحتوي على أأي شيء ترغب وس  وذكر الرئيس أأن الدراسة س تكون شاملة،  .700
 .تدرجهو علماً بأأي مطلب  الأمانة

دارة الم ، ولكن 80برنامج التفصيلية على  وشكر وفد فرنسا الرئيس وذكر أأن هناك بالفعل ردوداً  .702 سأألة تتجاوز قضية اإ
لىينبغ  أأن  اأأنهعلى فق الوفد تاو البرنامج.  قليل أأوسع ب تدور حول مسأألة  الحواراتأأبعد من ذلك. وكانت المناقشات/ تصل اإ

نما فقط يأأمل في اعلى المبدأأ، لديه اعتراض ل  هبالمقارنة مع اقتراح الرئيس. وذكر الوفد أأن للمي  الس بل لعثور على أأفضل واإ
ذا كان ميزانية لأعضاء مناقشة مبكن لكيف  أأن يفهموفد ولم يس تطع المشروع ميزانية نظيفة. وجود كان من المهم و . قدماً  اإ

مصادر معينة. وذكر الوفد أأن الأعضاء اضطروا اإلى و من خيارات، ومبادئ توجيهية مطبقة،  تأألفي لديهم مشروع موازنة 
لى أأنه ل يفهم الوفد وأأشار مقترحات بالإضافة اإلى الميزانية. مبكن تقدمبه من ما لرؤية سبتمبر  الانتظار حتىح الميزانية وينق ت  اإ

اللازم  توجيهعضاء ال الأ  ىلدفي حين ليس ارد المخصصة، المو في ضوء  ذات توجه مس بقمناقشة، اإجراء مبكن للجنة كيف 
ومبكن لأعضاء لميزانية لكون مناقشة عادية تس  تلك أأن اعتقدت كما ذكر الرئيس. ورأأى الوفد أأن الأمانة  ،الدراسة لو

ن النقطة الأساس ية قائلًا الوفد وأأردف . أأي وجه للعجلةر تمور بعد ذلك، ولم مناقشة الأ  قد عملية. و ال مسأألة تتمثل في اإ
قليم على مس توى ذات اهتمام  أأخرىو  مقدمة للطلباتحيث كانت هناك دول  اتعضاء في عمليالأ شارك س بق وأأن  ، اإ

. وبالتالي س يكون من ليست مقدمة لطلباتكانت هناك دول كما  ،فوائدالجهة نظر لغوية، أأو من وجهة نظر و من  أأو
. وتساءل كيف قضية شائكة جداً  ونواجهيجودة عالية  ذوي اً ناك أأفرادالعثور على سابقة. وذكر الوفد أأن ه  الصعب جداً 

مانة العامة وجهة نظر. و جهة نظر محايدة. التوصل اإلى و مبكن  ن اإ  واصل الوفد بقولهو للدول الأعضاء وجهة نظر. و كان للأ
وأأنها كانت الطرف ذا ، دةمحاي الأمانة تمشكلة خلال العام والنصف الماضية، كانوجود الأمانة معنية، وعلى الرغم من 

من عملية جماعية  اإجراءالمنسقين الإقليميين من الأعضاء يطلب ضمونة في عملية من هذا النوع. واقترح الوفد أأن الم يةيادالح 
مبكن بحيث خلال العملية، و  دوءهتس توجب ال طريقة بالأعضاء أأن يطرحوا على أأنفسهم السؤال يتعين على حيث نوع ما، 

 العام المقبل.ل خلاتحقيق تقدم 

ذا كان من الممكن أأن نما اإلى الرئيس. وسأأل الوفد  وجه سؤالً ، و وشكر وفد سويسرا الأمانة .708 الوثيقة تكون أأن أأمل اإ
ليه  عضاء فكرة أأكثر تحديداً يعط  الأ أأن  همن شأأنذلك فجنة البرنامج والميزانية. ل ل بحلول الدورة القادمة متاحة  هذا لما يستند اإ

ذا و لمشاورات المقبلة. باالعملية التي س تكون ضرورية فيما يتعلق رروا كي يقالاقتراح  هذه الوثيقة بحلول سبتمبر، توافرت اإ
الوفد عن تأأييده لتعليقات وفد فرنسا بشأأن وأأعرب الأعضاء رؤية واضحة لكيفية الاس تمرار في هذا النقاش. س تكون لدى 
ذ ، يةحيادلكونها  في هذه المناقشة، هلعبفي الأمانة تس تمر الدور الذي  قادرة على اجراء هذه المناقشة لأمانة اينبغ  أأن تكون اإ
عداد الوثيقة واتخاذ قرار بشأأن في ضوء   عملية في ديسمبر.ال جميع المعلومات اللازمة. واقترح الوفد الإسراع في اإ

ذا كانت الدراسة، ما الأمانة سأأل وشكر الرئيس وفد سويسرا، و  .703 تمامها ، مبكن ي عليهاالتي تحتو ميع الأس ئلة بج اإ في اإ
 أأغسطس. 4 قبلتكون جاهزة بحيث أأقل من شهرين 

ذا طلبفالوفود.  رهن طلبأأجابت الأمانة أأنها و  .704 القيام بذلك في غضون ثلاثة أأو أأربعة أأسابيع، فاإن  امنهالوفود  تاإ
ذا طُ و . بأأنه سيتعين ترجمة الدراسةرت الأمانة الوفود ، ولكن ذكّ س تنزل عند طلهااالأمانة  النسخة و النسخة الفرنس ية  تلباإ

 لا مبكن أأن يتم ذلك في غضون بضعة أأسابيع. ف، الخالصينية والنسخة النسخة الروس ية و س بانية الإ 

من الأفضل لو كان ول، ولكن المشكلة ليست في يوليو. اً رائع اً اقتراحذلك البوليفارية(  -اعتبر وفد فنزويلا )جمهورية و  .705
نظراً  8024/25من ميزانية  ستبعدسيُ  80يبدو أأن البرنامج  ،الرئيس ا قالهلم اً وفق لأنهر، ينايمنذ عضاء بحوزة الأ  كانت
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ليه تخيل فيصعب ، يةلحيادبافيما يتعلق بالفعل  تمشكلا لوجود ذا و دون الرئيس الحالي. من الأعضاء ما س يصل اإ تم اإ
 اً.قد ل يكون ممكنما وهو  يكون هناك نقاش طويل جداً س  ، 8024/25البرنامج من ميزانية استبعاد 

يران )جمهورية  .706 ومفصلة  جداً  ةدراسة تدريجي س يحصلون علىعضاء الأ أأن يظن كان  هالإسلامية( أأن -وذكر وفد اإ
تقتصر الدراسة  ل، ينبغ  أأ ثانياً والأمور. ينبغ  عدم تعجل للجنة البرنامج والميزانية، ولكن الثانية والعشرين لتقدمبها اإلى الدورة 

لها لجنة التنس يق ف كما ذكر، و . أأيضاً  خرىالأ لجان يجب أأن تشمل اللجنة البرنامج والميزانية ولكن ب ذات الصلة  على القضايا
مع أأخذ ذلك و في هذه العملية. النهائي القرار  يتخذانلجمعية العامة او أأيضاً  كما أأن لجنة البرنامج والميزانيةتؤديه، يجب أأن دور 

لنظر في المكاتب القائمة مرة أأخرى مع فهل س تُعنى الدراسة بامضمون الدراسة المتعمقة. عرف يفي الاعتبار، فاإن الوفد ل 
زيد أ خر بمأأي وفد كي يتقدم كون فرصة أأنها س ت م، أأ الطلبات العشرين المقدمةنظر في ت س  مأأ  ؟واحد أأو اثنينمكتب اقتراح 

هذه المكاتب. وينبغ  نشاء المقترحة لإ المحددة بلدان على ال  قتصرت  لأأن نقطة الانطلاق ينبغ  أأ على من الطلبات؟ وأأكد الوفد 
ح. اقتر الجهة صاحبة الاوعلى العملية، بغض النظر عن  تكليفعلى ال و ضرورة العلى و أأن تركز الدراسة الأولى على المعايير 

ذا ف ذا لجنة البرنامج والميزانية، فس يمكن الوفد تقبل مكن تقدم  هذه الدراسة اإلى أأ اإ اإلى ستشير الدراسة كانت ذلك. ولكن اإ
الرئيس. ورأأى الوفد أأن كما ذكر ، س تكون من قبيل التسرع يد في هذه المسأألةتز لاأأن يرى الوفد فاإن مكاتب خارجية محددة، 

ضرورة لبدء تلك الدراسة، لبعض الوقت لأمانة اس تغرق ت وسوف  .غداً  الدراسةفي لن تكون في وضع مبكنها من بدء  الأمانة
مانة الخروج و . مع الدول الأعضاء، رسمية أأو غير رسميةذات صفة ت، بعض المشاورااإجراء  تقرير ب بعد ذلك، مبكن للأ

يتس نى أأي بلدان محددة، في دون اقتراح أأي مكاتب و تلك الدراسة، في ضوء . وسأألةضرورة هذه الم حول دراسة متعمقة  أأو
ذا كانا أأم.  للجنة البرنامج والميزانيةالمقبلةالمشاركة في الدورة عضاء للأ  س يجري  المكاتبأأي قرر هدف الدراسة هو أأن ت اإ

 ينبغ  للجمعية العامة أأن تقرر ذلك.و في هذه المسأألة، البت قبل  أأولً عليها التمهل ينبغ  ف بلدان، وفي أأي  وكم عددها اقتراحها

حيث سمع الكثير عن الرئيس، اقتراح المرحلة الأولى من وعلى وعلق وفد الوليات المتحدة الأمريكية على الدراسة،  .707
لنظر في جميع المكاتب. وأأضاف الوفد االدراسة رغبت في أأن تشمل بعض الوفود أأن تحليل التكاليف وفوائد افتتاح مكاتب و 

ذا كان متأأكداً ليس  هأأن جراء تقييم  تالوفود الأخرى قد أأثار  تمما اإ تقييم ب  يقصد الوفدلمخاطر و لهذه المسأألة ولكن ينبغ  اإ
طلب مراعاة الدقة فيما يُ اجة اإلى الح. وذكر الوفد للمخاطر تعرض الويبو ككل قابليةمة تكنولوجيا المعلومات و أأنظ هنا المخاطر
نه قال الوفد و . الأمانةمن  يران، أأشار ريد، كما يل اإ لة. تمك غير م من هذا القبيل لأنه س يؤدي اإلى دراسة أأمر عجل في التوفد اإ

نه لم يتبقَ   .التي س تُجرىالدراسة جودة ضمان لهذه المسأألة عدم التسرع في ن مع ذلك ينبغ  الكثير من الوقت ولكصحيح اإ

 لذلك،وس تحيل، اتخاذ قرار سريع بشأأن هذه المسأألة. ربما من الم صعب، أأو من اليكون س  وصرح وفد موناكو أأنه  .702
على أأساس الأدلة،  ه، وذلك لأنالبرنامج والميزانية لشهر سبتمبروثيقة من  80البرنامج استبعاد وفد فرنسا، س يلزم قال كما و 

اتخاذ قرار بشأأن الاقتراح. وعلاوة على ذلك، مبكنهم لن فلذلك والحين، حتى ذلك أأي تقدم قد أأحرزوا عضاء لن يكون الأ 
يران في قوله واستناداً اإلى ما قالته  ويتعين على. الزج قدام الس نانعدم وضع ينبغ   هناإ  الأمانة، أأعرب الوفد عن تأأييده لوفد اإ

طار عام للس ياسة،  وهو وضع يجب فعلهكان فعل ما أأن ت الأعضاء أأولً  التكاليف والفوائد، والمخاطر، دون الخوض في و اإ
لم يحن  هكون الإجراء. وذكر الوفد أأني كيفالأمانة أأن تفعله و تود تقرر ما ثم  ،لمكاتب الخارجيةبامحددة فيما يتعلق  حالت

أأن تقرر بشأأن الخطوات اللازم اتباعها،  ايمكنهس  اإحراز تقدم، ومع لمشاورات. بالبدء ااء الأعضوعلى للقيام بذلك.  الوقت بعد
س يحتاج الوقت  منالمشاورات و فمن غير المعلوم كم من قرار في الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية. ل مبكن اتخاذ ولكن 

كون تلتخاذ قرار بشأأن كافة الخطوات المختلفة التي قد  ليس الوقت المناسبف ال ن أأما قرار. قبل التوصل اإلى الأعضاء 
 في العملية. ةضروري

عداد دعم عملية في ، بروح بناءة، عن رغبته وفد المكس يكوأأعرب  .704 . الأمانةعلومات من المالشواغل و كافة وثيقة تجمع اإ
ودة بالفعل وأأشار الوفد اإلى مذكرات وثائق كانت موجهي . والمرفقات اتمرفقفي المعتاد تش تمل على وأأشار اإلى أأن أأي دراسة 

اإلى حاجة هناك هذه الوثائق لم تكن  .الأمانةالتي في حوزة التفاهم، والتقارير الس نوية من المكاتب الإقليمية وغيرها من التقارير 
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مبكن للدول و مات. لجنة التنس يق والتفاقيات القائمة. ومبكن توفير كل هذه المعلو السابقة ل تقارير ال  اتحليلها. وكان من بينه
عداد هذه الدراسة. ومن شأأن ذلك أأن على  الأمانةتعكف بينما ، بالفعل الاطلاع عليهاالأعضاء  مزيداً من لأعضاء يتيح لاإ

 في الوقت نفسه. ا جانهامن الأمانة التحليل تجري الوقت لدراسة هذه المسأألة، بينما 

ذا كان من قتراح وذكر أأن الفكرة الا بشأأنعمل ما قامت به من وشكر وفد سويسرا الأمانة على  .720 تتمثل في معرفة ما اإ

ذا  ليها لبعض المعلومات متاحة بالفعل، مبكن كانت الممكن اإتاحة المعلومات قبل انعقاد دورة سبتمبر، وربما اإ لأعضاء الوصول اإ
نتاج وثيقة وهو يدرك كم ذات جودة عالية  وثيقة كاملة الحصول علىوفد التعجيل بالعملية. ويود ال من أأجل  الوقت اللازم لإ

 من هذا النوع.

أأن الأمانة بصدد تقدم  الردود، ربما في غضون يوم أأو يومين، بناء على الأس ئلة المطروحة. اإلى وفد الهند وأأشار  .722
كاتب المبشأأن  مخاوفهاجميع الوفود مشاركة ربما لم تس تطع المجموعات الإقليمية من خلال الرئيس، لأنه تجتمع واقترح الوفد أأن 
مانة أأن و الخارجية المقترحة.  أأما بالنس بة للدراسة، و . ذلك لباذا طُ تبادر بتقدم  رأأيها و  أأوفى تحليلاً تجري بعد ذلك مبكن للأ

جراؤهادراسة متعمقة، والتي ل ينبغ  اإجراء أأعرب الوفد عن تأأييده الكامل لفكرة فقد  على عجل. وفيما يتعلق بالجوانب  اإ
يران،  وفد كما أأبرزهاالأخرى،  ن  ،نشاء مكاتب خارجية جديدةباإ  فلجنة البرنامج والميزانية ليست الجهة الوحيدة المعنيةاإ ذ اإ اإ

كافة من و جميع تلك الجوانب بشكل كامل  الدراسةيجب أأن تضم لجنة التنس يق والجمعية العامة، و المسأألة تس تلزم قرارات من 
قليميةبا. وفيما يتعلق زواياال نشاؤهاديدة أأو المالجارجية الخ لمكاتبحول ا لشواغل الإ تشمل هذه الدراسة أأسماء  ل، ينبغ  أأ زمع اإ

نما تُ المكاتب الخارجية المقترحة، و   أأخذ في الاعتبار القيود الإدارية والماليةتأأن أأيضاً يجب كما لمناطق. الحجج الخاصة باعلى   بقاإ
 للجنة الميزانية المقبلةالدورة مة لجميع الدول الأعضاء في بطريقة متوازنة في الدراسة المقد مراعاها، وكيف مبكن الويبوفي 

 أأو في وقت لحق. والبرنامج

عداد الأمانة  س تقومهناك ال ن بعض الوضوح. و بات  ه، وذكر أأنتهمساهم على وشكر الرئيس وفد الهند  .728 نطاق باإ
س تكون الدراسة ونظراً اإلى أأن لأعضاء. ورقة للدول اتقُدم الالغداء، وبعد ذلك استراحة خلال أأن يتم ذلك الدراسة، ونأأمل 
ذكر الرئيس أأن بعض الوفود وافقت على و . كون معقولً يي ينبغ  أأن لذاو د الأمانة نطاق الدراسة، تعِّ فس  ، جامعة شاملة

لغاء المكاتب معربةً عن رغبتها في بعض الوفود اعترضت المرحلة الأولى. وفيما يتعلق بخارطة الطريق،  هو ما يشكل، و لكذ اإ
على يقين من أأن هو لجميع المجموعات، و  اً كون منصفأأن يالرئيس على . وكان الخارجية دون التفاق على طريقة للمي  قدماً 

وقد تمثل الاقتراح في استبعاد . البحث عن سبيل للتقدملغاء دون الإ لأمانة لم ترغب في المؤيدة لقتراح اعات و مالمج
، أأي دراسة تليها مشاورات سبيل للمي  قدماً  حاقتر مبكن اض ولكن، في المقابل، من الميزانية قيد الاس تعرا 80 البرنامج

لى الجمعية دورة سبتمبر للجنة البرنامج والميزانية اإلى  هانتائج على أأن ترُفع ، الرئيس، مع تحركها الدول الأعضاء العام المقبل، واإ
ذا و رطة الطريق. اختلك هي  تالعامة. وكان استبعاد على خارطة الطريق ونظر في طلب توافق لوفود اكانت سأأل الرئيس ما اإ
 الميزانية. من  80البرنامج 

أأنه هو باسم المجموعة الأفريقية، أأنه قد سمع شواغل الوفود الأخرى. وكان الموضوع السائد  وقال وفد الجزائر، متحدثاً  .723
شيء أأكثر اإلى حاجة فهناك عملية، في  اإن كان سيتم الشروعأأو كهذه عملية طويلة حول بيان اإصدار من السابق لأوانه 
مانة لمبكن أأنه البرنامج والميزانية و وثيقة كان ضمن  الأمانةعن اعتقاده أأن اقتراح الوفد معقولية. وأأعرب  عود اإلى الدول تأأن لأ

فكرة فود . ومبكن للوفود مناقشة الأمر أأكثر في دورة سبتمبر حيث لم تعارض أأغلبية الو وبةطلالأعضاء بكل المعلومات الم
نما فقط لم يكن المكاتب.  القيمة ل و تهاتكلفس تكون كم  وأأ المكاتب، اإلى اجة تكن تدرك الح لمأأو ما يكف  من المعلومات،  الديهواإ
مزيجاً ن هناك أأ أأعرب عن اعتقاده و  .هاالأمانة توضيح المفترض من هذه عناصر المعلومات تلك . وكانت التي س تقدمها المضافة

هناك الإجراء، كما ف تحدث عن خمسة مكاتب، ولم يكن هناك ما يكف  من المعلومات حول ذلك. كانت ت  مانةالأ فمن القضايا. 
ول علاقة لأي منهما بلجنة البرنامج ، ن تماماً ان مختلفتاالإجراء. ولكن تلك مسأألتفيما يخ  ، وهناك سهو خطير الأمانةوصفته 
هناك  تكانو سبتمبر للقيام بذلك. لديها من الوقت حتى ة اعتماد الميزانية، وكان لجنة البرنامج والميزانيوتعين على . والميزانية
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مانة أأن تقدم هذه المعلومات. و حاجة للحصول على معلومات بشأأن المكاتب الخارجية.  في سبتمبر، مبكن للجنة ومبكن للأ
فذلك لكن فيما يتعلق بالشفافية والإجراءات، و . أأو رفضهاالمكاتب الخارجية على الموافقة البت في مسأألة البرنامج والميزانية 

 لجنة التنس يق والجمعية العامة مناقش ته.يتعين على  أأمر

 80البرنامج  غب في استبعادنها تر اإ باسم المجموعة باء، اإلى أأن المجموعة كانت قد قالت  أأشار وفد بلجيكا، متحدثاً و  .724
حول هذا الموضوع واتفاق بين الحاضرين اتفاق ش به عتقد أأن هناك او  دورة سبتمبر،في لمكاتب الخارجية من الميزانية با المتعلق

على خارطة  الفصل المصطنع بين التفاق أأولً  فاإنجودة عالية. ومع ذلك، ذات دراسة  اإلىاجة بحعام على أأن الأعضاء 
بد أأولً من معرفة  ولهناك صلة بين الثنين. ف غير ممكن. فهو أأمر نطاق لل مناقشة أأخرى اإجراء بعد ذلك ثم الطريق، 

مكانية قبل  ،بالضبطله عداد الإ يجري  ما  . المس تقبلية الموافقة على خارطة الطريقاإ

فق وفد الصين مع مقترحات العديد من الوفود، أأي أأنه ينبغ  أأن تكون هناك دراسات لإعداد وثيقة أأشمل توفر تاو  .725
بالفعل البيانات والمعلومات ذات لديها كون تلأمانة يجب أأن أأن ارأأى الوفد لدول الأعضاء. ومع ذلك، لالمعلومات ذات الصلة 

مانة، في غضون مهلة زمنية معقولة جداً  أأنهالصلة و  نشاء لتجنب هذا التقرير  قدم ، تمبكن للأ ديدة. الجكاتب المتأأخير عملية اإ
نشاء أأي مكاتب جديالوفد وأأعرب  ل عماأأ عن  دة، فضلاً عن اعتقاده أأن التحليل الاستراتيج  ودراسات الويبو بشأأن اإ

ته مناقش  الميزانية. وينبغ  من  80البرنامج  استبعادفكرة  علىالوفد  اعترض. و على التوازيالميزانية ذات الصلة، مبكن تنفيذها 
 .أأكثر في دورة سبتمبر للجنة البرنامج والميزانية

أأبدى و بنجاح العمل سيتم  ،سفي ظل رئاسة الرئي، عن تأأييده للرأأي الذي يرى أأنه وفد الاتحاد الروسيوأأعرب  .726
ه. بفاظ تح لب أأن يتم الااالميزانية، وطمن  80برنامج باستبعاد الاقتراح الوفد يؤيد  ، لملاحظتين. أأولً الإدلء بمرغبته في 
تحمل تطلعات بالنجاح  االرئيس، والتي رأأى الوفد أأنهاقتراح حات، بما في ذلك اقتر للا، مبكن أأن يكون هناك نقاش وبالتوازي

حول ال ن لدى أأي طرف شكوك ليست هناك  هأأنالوفد عتقد اطبيعة المناقشة،  فيما يخ ، ثانياً ولهتمام. أأنها جديرة باو 
مكانية لدول الأعضاء ا أأنة و يشفاف بال العملية ضرورة أأن تتسم  طار  مناقشة جميع القضايا وطرح كل الأس ئلة المحتملةلديها اإ في اإ

 الأمانةالوفد أأن تكون توقع و للجنة. المقدم لف المكن حتى ضمن تمناقشة وثيقة لم  عتاس تطاالوفود  حتى أأن بعض. لجنةال 
عداد معلومات  في النظر والتوصل اإلى  المي  قدماً على ساعد مما سي  ،لدول الأعضاء المهتمة في أأقرب وقت ممكنلقادرة على اإ
 قرار بشأأن هذه المسأألة.

لسماع  كثيراً  تواق نهالصين والاتحاد الروسي لأ  يوفد حدث عقبكان من دواع  سرور وفد فرنسا أأن يتو  .727
دلى به باسم أأعرب الوفد عن تأأييده للبيان الذي أُ و الجزائر. وفد الاقتراح الذي تقدم به اإلى  ع أأيضاً تمس  ا وقد ماخلاهامد

ذ اإ ، ولكنه رغب في العودة اإلى وثيقة البرنامج والميزانية باءالمجموعة   ر الوفد أأيضاَ . وذكّ تهاناقش م فترض المالمسأألة الملموسة  انهاإ
ة. ورأأى الوفد يل شكااإ  تمثل اذاه كانت فيج لعملية انت هي ،اإلى اللجنةالنحو المقدم  المقترحة، علىالبرنامج والميزانية وثيقة أأن ب

الحالية. الثنائية لال شار اإلى التمويل والالتزامات المالية خفقط أأ  ه، ولكنتماماً  80البرنامج استبعاد  يتمثل فيأأن الاقتراح ل 
. التمهل قليلاً الأعضاء  ينبغ  علىفي هذه العملية. ولذلك، مفقودة خطوة واحدة ولكن ثمة نسخة نظيفة. والمطلوب هو 

يفهم أأراد الوفد أأن و . شاراتالإ  مع اإضافةوثيقة جديدة، بعود تلأمانة أأن على ادمت، ينبغ  يتعلق بالطلبات التي قُ  وفيما
وهو ما س يُعد تجاوزاً على القرار  نتيجة، ودون الحكم مس بقاً ال على  ، ولكن من دون الحكم مس بقاً الأمانة هتح ح ما اقتر و وضب

ذا كان من الممكن ما . وسأأل الوفد للحدود عداد اإ ، سواء من حيث المحتوى الأمانة تهما اقترح مع  تتماشى مثلاً وثيقة، اإ
نه قال الوفد و المالية.  الجوانبو  للجنة الأخيرة  أأوجه القصور منذ الدورة بالفعلعكس تنسخة البدء ب كن مبعتقد أأنه ي ل اإ

دالوفد أأن ذلك ل ينبغ  بالضرورة ورأأى اتفاق.  يوجد عليهاالتي البرنامج والميزانية و  في الوثائق، بحيث مبكن اتخاذ قرار  هجار اإ
ذا وكيفية القيام بذلك ج هذه العناصر أأم ل، ادماإ بشأأن في سبتمبر  وهي الوس يلة ميزانية نظيفة  المطلوب هو. و لزم الأمراإ
ذا  حرازلإ  الأكثر فعالية  ملموس على الورق.على نحو المقترحات تغيرت التقدم اإ
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حذف هذا الاقتراح من  اعتبر أأنضرورة التوصل اإلى حل عادل ومتوازن لهذه القضية، و على وشدد وفد مصر  .722
نشاء هذه المكاتب. لم يكن ه و. من قبيل العدل ول التوازنليس  الميزانية ناك التزام أأو وضوح بشأأن عملية التفاق على اإ

في الحصول على لها حق ل ن هذه المناطق اللائق اعتبار أأ ليس من ف مصلحة حقيقية، و عكس اقتراح هذه المكاتب حاجة و 
تم الاعتراف يأأن  ذلكناقشة عند م  كان من المهم جداً و وبناء القدرات. التنموية في الوصول اإلى مزيد من الخدمات  لالمعرفة و
في الحصول على مزيد من المعلومات  ة. وينبغ  تلبية احتياجات الوفود الراغبأأولً وقبل كل شيء لمكاتباإلى ابالحاجة 

حول الدول الأعضاء  اإلى الإصغاء اإلىوتوفيرها. وكانت الأمانة قد اقترحت خمسة مواقع أأو خمس مناطق. وثمة حاجة ال ن 
ذا كانت تر  ما ضافية. وكانت هذه العناصر اإ دراجها فيفي الحزمة تعُد أأساس ية غب في الحصول على اقتراحات اإ الميزانية  اللازم اإ
 احتياجات تلك المناطق من قبل الويبو.  لتلبية و 

ن وأأيد  .724 يران، وقال اإ كونها منظمة ذات توجه بين ما حول الاختيار  س تدورناقشة الم وفد جمهورية كوريا موقف وفد اإ
ذا كانت هناك أأي مؤشرات أأداء متاحة لتقييم المكاتب ذات توجه للدول الأعضاءمنظمة أأم ات لخدمل . وسأأل الوفد ما اإ

ذا كانفالخارجية الحالية.  وهو ، قد يكون من الحكمة تقدير المكاتب الخارجية الحالية عند النظر في هذه المسائل، ت متوافرةاإ
 .وجه للعجلةل  نهأأ س تغرق بعض الوقت، على الرغم من ي قد ما 

س بانيا عن تأأييده لبيان المجموعة باء وأأشار وأأعرب  .780 تلفة. واقترح المخ طلبات ال أأن هناك العديد من المصاح  و اإلى وفد اإ
. بعين الاعتبارة قدمخيارات مختلفة، أأخذ المقترحات المتتيح  أأن ا من شأأنهلتيديدة من الميزانية االجنسخة بال الوفد، فيما يتعلق 

الميزانية وهو الوقوف على حجم الميزانية. وثمة خيار أ خر على المترتبة تبعات ذلك فتح المكاتب و في اقتراح  اتيار الخ وتمثل أأحد 
ذا لم تُ  حولمناقشات اليوم السابق أ خر خيار فيما عكس  ة،دون تلك المكاتب الخارجية الجديدمن  الأموال  س تخدمالميزانية اإ

ذا كان هناك ال لغياب أأن هذا الموضوع ل يزال معلقاً  عن اعتقادهالوفد . وأأعرب الاحتياطية توافق في بالفعل وضوح حول ما اإ
حكم مس بق على في اإصدار الوفد ل يرغب هناك تلك الخيارات المختلفة ومن ثم ف ال راء بشأأن اس تخدام الأموال الاحتياطية. و 

بحلول دورة لجنة البرنامج أأن تقدم وثيقة عالية الجودة  منالأمانة  وهو ما س يمكّن، تفق عليهاوالم  نتيجة المشاورات المقترحة
 س بانية.لإ باللغة ا اودراس ته انظر فيهلل  كافٍ بوقت  الحصول عليها قبلهاوفد يود الو  ،والميزانية المقبلة

س بانيا  .782 دراج القتراح وأأشار اإلى أأن النقاش على الاوشكر وفد أأستراليا وفد اإ استبعاده من أأو  80برنامج يدور حول اإ
ذا لم تتم الموافقة  هاعدم وجودتبعات وجود المكاتب و  بوضوح على تبعاتالميزانية  تش تملالميزانية القادمة. واقترح الوفد أأن  اإ

الكثير من اإلى  تاجتح و في  ترغبالوفد أأنه كان من الواضح أأن الأعضاء رأأى  ذه العملية،وفيما يتعلق بهعلى هذا الاقتراح. 
أأو التي قد تكون كافية و الأمانة، من ال ن وحتى الدورة المقبلة، على توفير تلك المعلومات،  ركزالمعلومات، واقترح أأن ت

لللموافقة على الاقتراح في الدورة المقبلة. كافية  غير خطوات اتخاذ قرار بشأأن في الدورة القادمة فيمكن اس تغلال ، واإ
 . القادمة العملية

تفتيتها اإلى ل مبكن والبرنامج والميزانية ككل. لوثيقة مشروع بمثابة الطاولة على المطروحة وثيقة الاعتبر وفد البرازيل و  .788
ليها صرح وفد بلجيكا، في اليوم الأول من هذا اللقاء، قد . و بعينهبرنامج عدم الموافقة على أأجزاء أأو  ككل. أأن الوثيقة ينُظر اإ

الدورة في  80البرنامج  ةناقشعدم م اقتراح على لوفد اواعترض تمت الموافقة على البرامج الأخرى كجزء من وثيقة واحدة. وقد 
المكاتب الخارجية التي تدعمها البلدان  فيلدول الأعضاء لمصاح  و م أأن هناك قضايا ملحة فهّت و ة للجنة البرنامج والميزانية القادم

نشاء بلدانبعض ال عتزم حيث تأأن وافقت عليها الجمعية العامة ولجنة التنس يق والمناطق و التي س بق و  مكاتب خارجية  اإ
 عتمد في الدورة المقبلة.أأن يراها تُ على أأهمية هذه المسأألة ورغبته في  جديدة. واختتم الوفد كلمته مؤكداً 

نما ، 80أأحد حذف البرنامج  لم يقترح، هعلم على حدوذكر الرئيس أأنه،  .783 ديدة في الج ارجيةالخكاتب الممجرد واإ
لم الوفود الأخرى فاإن من الميزانية. وفي الوقت نفسه،  في استبعادهبعض الوفود  ترغبالمناقشات، لم وخلال . 80 البرنامج

رجاء. واقترح الرئيس  ذلكتوافق على . الرفضلموافقة أأو اعضاء للأ  بحيث يحقلا حذف ول موافقة، فالمسأألة حتى سبتمبر.  اإ
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سمع الرئيس أأن هناك حاجة فقد . قيمة المضافةحتى تتحقق ال  المناقشة بطريقتينمبكن أأن تس تمر الوضع الراهن. ولكن ويس تمر 
زيد من المعلومات من ال ن وحتى شهر سبتمبر. وفي وتتيح المدراسة قصيرة المدى تتوفر في أأسرع وقت ممكن  :اإلى أأمرين

عداد  الدراسة  فينظر يُ  اإلى جنب. ثم العمليتين جنباً ومبكن البدء في . تلبراسة طويلة الأجل التي طُ الدالوقت نفسه، ينبغ  اإ
ذا كانت الدراسة مُ فسبتمبر. دورة لجنة البرنامج والميزانية في في المدى قصيرة  ف بعض يض ت رضية على المدى القصير و اإ

ذا لم يرُض ذلك الأعضاءأأفضل. ذلك الأفكار، س يكون  عدادها المدى، طويلة راسة الد تُجرىفي سبتمبر،  فاإ ويس تغرق اإ
وعلى عملية بهذه الطريقة. ال  ومبكن أأن تسير بعد الغداء. يعُرض نطاق هذه الدراسةترجمتها اإلى لغات أأخرى، و تتم شهرين و 

عداد دراسة قصيرة ا في ضوء يجري تناول المسأألة مرة أأخرى في سبتمبر، وأأكبر قدر ممكن من المعلومات. توفر  ىدلمالأمانة اإ
لى الأعضاء و من توجيه ب عملية غب في أأن تسير ال تر  انهاإ  تقال تيالوفود الاإلى بعض الرئيس اس تمع  ماالمعلومات الجديدة. ك اإ
نها  الأعضاء، تحركها الدول عملية ال لو كانت فعملية بتوجيه من الدول الأعضاء. ترغب في أأن تسير ال ل وفود أأخرى قالت اإ

ما االوفود الخيار على عرض الرئيس و شاورات بعد الدراسة. الم  ىجر تُ س   شعر  هولكن تأأجيل حتى سبتمبر،ال لموافقة ال ن أأو اإ
الميزانية  دراسةالمدى الطويل و على  دراسةلحصول على معلومات على المدى القصير و حول اهناك توافق في ال راء أأنه 
 سبتمبر. في

 . 80اللجنة اعتراض على اقتراح الرئيس. واختتم الرئيس المناقشة حول البرنامج ولم يكن لدى  .784

 . 82افتتح الرئيس المناقشات حول البرنامج و  .785

كتب والتحديات الرئيس ية بالم  وظفينوحجم طاقم المكتب الأخلاقيات، المخصصة لم عن الموارد  وفد المكس يك سأألو   .786
 ات الميزانية والنتائج المتوقعة. تكهنستراتيجيات و الافي ضوء المخاطر الرئيس ية ووذلك ، هالتي تواجه

ن النتيجة المتوقعة التي يمكتب الأ جاب رئيس وأأ  .787 عمل بموجهاا مكتب الأخلاقيات كانت بيئة تمكينية خلاقيات بالقول اإ
طار تنظيم  فعال وقنوات مناس بة لمعالجة شواغل الموظفين. وأأشار اإلى أأن الإطار التنظيم  للمنظمة شمل مسائل  يدعمها اإ

د على عاتق اً أأساستقع تنظيم  ال طار الإ مسأألة  كما أأنداخل وخارج ولية مكتب الأخلاقيات على حد سواء،  ارة قسم اإ
قامة  ،الموارد البشرية مكتب الأخلاقيات.  هو من اختصاصعلى أأساس القيم والنزاهة لأخلاق نظام لفي حين أأن اإ

طار  اإتاحتهايتعلق بالموارد، أأفاد بأأن الأموال المقترحة  وفيما لمكتب الأخلاقيات في  82  للبرنامجالشاملةالميزانية في اإ
وهو واحد، من موظف خلاقيات الأ موظف  مكتب طاقم يسري. ويتأألف فرنك سو  40,000كانت  8024/8025 الثنائية

مبادئ الأخلاق، وفي  تقبللى أأهمية ضمان اإ  ياتالأخلاق مكتب من حيث التحديات، أأشار رئيس و الأخلاقيات. رئيس قسم 
 46كثر من ي درب أأ والذ 8028في عام  طلقأُ الذي برنامج التدريب  الذي أأحرزههذا الصدد، أأشار اإلى التقدم الكبير 

أأن نظام العدل الداخلي ب ياتالأخلاق مكتب أأما بالنس بة لقنوات معالجة شواغل الموظفين، أأفاد رئيس و لمائة من الموظفين. با
نظام موظف  ل الثامن والعاشر والحادي عشر من و اس تعراض الفصوهو ما يس تلزم ، في الوقت الراهن قيد الاس تعراض

وتسوية  ليةاخ الداإلى تغييرات بشأأن التعامل مع النزاعات الاس تعراض ؤدي يلمتوقع أأن . وكان من اولئحة موظفيهاالويبو 
طار ز ناالم  على الدول الأعضاء، مع زيادة التركيز ذلك ح اقتر ا. وكان من المتوقع ظام موظف  الويبو ولئحة موظفيهانعات في اإ

الانتقام من قبل المبلغين عن المخالفات، أأفاد  ادعاءات بالتعامل معفيما يتعلق و غير الرسمية. بالس بل على تسوية المنازعات 
 أأن المنظمة قد أأصدرت س ياسة لحماية المبلغين عن المخالفات.ب ياتالأخلاق مكتب رئيس 

لى أأنه يبدو أأن الميزانية المخصصة لمكتب الأخلاقيات كان .782 ، ليس فقط من حيث ةمحدود توأأشار وفد المكس يك اإ
موظف، وأأنه كانت هناك  2 800 يعمل بهانظمة الم من حيث عدد الموظفين، بالنظر اإلى أأن  الموارد المالية، ولكن أأيضاً 

الأمانة من التوعية والترويج والتقييم التي كان من المفترض أأن يتم تنفيذها. وطلب وفد المكس يك أأنشطة سلسلة كاملة من 
ذا كان هناك سبيل لتعزيز مكتب الأخلاقيات.   التفكير فيما اإ
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 لمائة بالمقارنة مع الميزانية السابقة. با 47 الزيادة البالغةوطلب وفد أألمانيا معلومات عن  .730

س بانيا عن أأس باب الزيادة  .732 لمائة في الخدمات التعاقدية الأخرى، ل س يما بالمقارنة مع با 8,206 البالغةوتساءل وفد اإ
واس تعراض  3.4والموارد المخصصة للنتيجة  20.82بشأأن الفقرة  توضيحاً  انية السابقة. وطلب أأيضاً في الميز  ة عليهوافقالم تمت ما

 . والحفاظ عليه الإطار التنظيم  المالي

تسليم مشاريع وخدمات بها وأأوضحت الأمانة أأن السبب الرئيسي لهذه الزيادة كان التغيير في الطريقة التي يجري  .738
تمت الموافقة على محفظة مشاريع تخطيط موارد المؤسسات من قبل الدول الأعضاء في فقد . تمشاريع تخطيط موارد المؤسسا

خدمات الصيانة والدعم لوحدات تخطيط موارد المؤسسات  مت قدتيوحدة الدعم ال هناك أأيضاً  ت، ولكن كان8020عام 
)برنامج تكنولوجيا المعلومات  85 انتقلت من البرنامج قد مشاريع تخطيط موارد المؤسساتالقائمة. وكانت وحدة دعم 

 هو السبب الرئيسي لهذه الزيادة الكبيرة.كان ذلك . و 88برنامج ال اإلىوالتصالت( 

بعض ف ، وأأوضح أأن الفقرة تحدثت عن تحويل الأموال. 20.88الفقرة  التساؤل حولالمراقب المالي على وأأجاب  .733
طار هذا البرنامج. ولذلك، قد وُضعت ال ن ، المساهمات من الويبو، والتي تمول أأنشطة الأمم المتحدة من فهو انتقال في اإ

 برنامج اإلى أ خر. 

س بانيا أأنه في الواقع و  .734 أأشار اإلى المشاركة في برنامج الأمم المتحدة،  هماحدأأ أأمرين،  20.88الفقرة  تناولتأأجاب وفد اإ
يبدو أأن و . والحفاظ عليه  المالي للمنظمة التنظيمالإطار حدث عن التكلفة المخصصة للموظفين لس تعراض يتمنفصل  أأمرثمة و 

 أأنه اس تفسر عن الجزء الأول في حين أأوضح المراقب الجزء الثاني. تحديداً الوفد وذكر هناك ش ييين مختلفين. 

لقيام بها. االأمانة  يتعين علىالتي و كتوارية، التقديرات الايشمل المراقب المالي على وجه التحديد أأن الجزء الأول وبيّن  .735
 . للقطاع العام معايير المحاسبية الدوليةوفقاً للكتواريين المستشارين الااإلى الجملة وأأشارت 

الخاص أأكثر من طابع قطاع بأأنها صياغة تصطبغ بصبغة الشارة الى اللغة المس تخدمة، اإ ق وفد البرازيل، في وعلّ  .736
ذات )خدمات الدعم  2.4حة الخارجيين في النتيجة الدولية. وسأأل الوفد عن معنى العملاء الداخليين وأأصحاب المصل تالمنظما

اإلى  صحاب المصلحة الخارجيين(. وأأشار الوفد أأيضاً لأ عملاء الداخليين ول، سواء لالموجهة لصاح  العملاءالفعالية والكفاءة و 
ح  العملاء، ، الذي تحدث عن خدمات الدعم الموجهة لصا2.4، النتيجة ائجالنتحسب الموارد في جدول الصياغة المس تخدمة 

 ولية.الد تمنظمال ل  أأكثر ملاءمةً  الصياغةتصبح وتمنى أأن 

الويبو ف، كانت الأمانة تحاول غرس قيمة الخدمة بين الموظفين. برنامج التقوم  الاستراتيج أأجابت الأمانة أأنه بموجب و  .737
لخدمات الذين تقدم لهم الويبو اة حلأأصحاب المصعوالم عديدة من في الواقع بل هي  –ح  الخارجيين امن أأصحاب المصلديها عالم 

البرامج  ومدير هم الخدمات لهم قدم تُ  الذينن الزبائن/العملاء فاإ ، 88برنامج الخارج المنظمة. ومع ذلك، بالنس بة لبرامج مثل 
دارة الموارد وتخطيط بر يخدم على سبيل المثال، و الداخلية.  وقد امجها. هذا البرنامج قطاع معاهدة التعاون بشأأن البراءات في اإ
لخدمة، حتى داخل ل اً الخدمة بين الموظفين والاعتراف بأأن هناك مفهوم وروح تقدم الخدمة  معنىالبرنامج غرس حاول 

ليها هذه . وكانت هذه هي الروح التي االمنظمة، وليس فقط خارجه عقدت . و سهلاً  لم يكن ذلك أأمراً ، والصياغةاستندت اإ
 الرسالةمضمون لحفاظ على ا كان من المهم جداً و خدمة لجميع الموظفين. للوجه يب المتدريب خدمة العملاء أأو التدر دورات 

أأية تغييرات في ذلك عكس دون أأن ي، معينة موقف وقيمةوهو غرس  ،الأمانة تحاول أأن تفعله تالجميع ما كانيفهم واللغة حتى 
 عمل المنظمة أأو وليتها.
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يران )جمهورية و  .734 وأأشار اإلى بها معلومات حول التنوع الجغرافي الحالي  لإفصاحها عن الأمانةالإسلامية(  -شكر وفد اإ
أأحد أأوجه القصور التي تحتاج اإلى معالجة وهو منطقة جغرافية واحدة، اإلى  ين ينتمونالفني فينوظالملمائة من با 50أأن أأكثر من 

مع منظومة الأمم المتحدة، وأأضاف أأن  مزيد من التوازن الجغرافي العادل، وذلك تمش ياً ن هناك حاجة اإلى اإ عاجلة. وقال الوفد 
طار النتائج جنباً  كبيراً  درج بوصفها خطراً هذه المسأألة ينبغ  أأن تُ  اإلى جنب مع استراتيجية التصفيف المناس بة. وبالإضافة  في اإ

دلتوازن الجغرافي بايتعلق  اإلى ذلك، طلب الوفد تقدم  معلومات عن الاتجاهات الأخيرة فيما طار النتائج. ار واإ  ج مؤشر في اإ

أأن مجموعة مجلس  ، مخاوف مماثلة، مضيفاً مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والبلطيقنيابة عن  وفد بولندا، متحدثاً وأأثار  .740
الأهم أأن المعيار الأول و  . وأأضاف الوفدليس كافياً ذلك وأأن  الأمانةلمائة من موظف  باثل سوى ثلاثة تم الرؤساء التنفيذيين ل 

يتجلى في المؤهلات والكفاءات. وفي حس ما كون الجدارة والقدرة على المساهمة في أأعمال المنظمة، يتوظيف ينبغ  أأن في ال 
موظف  الويبو يندرج تحت لئحة الواقع شرط في  هيهامة وتعُد عادل والجغرافي التوازن ال الوقت نفسه، فاإن مسأألة 

 الدول الأعضاء بانتظام على التقدم المحرز في هذا الصدد. اإطلاعالوفد  )أأ(. وطلب8.4 رقم

دخالس بانيا اإ وطلب وفد  .742 عادة اإ طار النتائج. ل مؤشر  اإ  على تكاليف الموظفين.  مؤشراً  طلب الوفد أأيضاَ و لتغيب في اإ

 لرصد التوازن الجغرافي الإقليم  والتوازن بين الجنسين.  واقترح وفد المكس يك مؤشراً  .748

كون تالتمثيل الجغرافي العادل ينبغ  أأن اإلى  أأن الإشارةبولندا والمكس يك،  يتعليقات وفدمؤيداً وفد مصر،  وأأضاف .743
 ً  لنظام.في ا اً أأساس ي مبدأأ

المجموعة في بوصفه عضوا  هأأن تعليقات وفود بولندا والمكس يك و مصر، مضيفاً عن تأأييده ل وفد الجزائر وأأعرب  .744
 ينبغ  القيام به في هذا المجال. الذي  الكثيرهناك ى أأن فهو ير الأفريقية، 

 تعليقات وفد المكس يك فيما يتعلق بأأهمية التمثيل الجغرافي. ل تأأييده دعمه و وأأعرب وفد البرازيل عن  .745

 المكس يك والبرازيل.  يفدو وفد السلفادور تعليقات  كررو  .746

يران )الجمهورية  أأشارو  .747 سلامية( بخصوص مؤشرات التوزيع الإ  -وفد جمهورية كوريا اإلى تعليقات وفدي المكس يك واإ
ذا كان ينبغ  تطبيقشكعن  الجغرافي، معرباً   بعينها كفاحصي البراءات.هذه المؤشرات على وظائف  وكه فيما اإ

أأعربت عنها الوفود بشأأن مسأألة التمثيل الجغرافي. التي دية الجاوف المخ توشكرت الأمانة الوفود على التعليقات وأأقر  .742
ت قام عالجة هذه المسأألة،ولمعلى مدى فترة من الزمن.  موجوداً  ظلاإلى أأن هذا الخلل  تواغل وأأشار الشهذه الأمانة  وأأيدت
، سيتم تحسين . وأأشارت الأمانة اإلى أأنه، كاإجراء أأولي8023التنوع في يوليو  فيالجنسين وبتعيين خبير في شؤون الأمانة 

 . ونظراً بعينها ناطق جغرافيةبم ربط الوظائف ليوجد نظام  أأنه لعلى أأكدت الأمانة و عمل. الطلبات في التنوع الجغرافي 
اإلى أأنه ليس هناك سوى عدد قليل  ةً ، مشير يكون سريعاً  نأأن التقدم لمن الأمانة  تالموظفين، حذر نخفاض معدل تنقلات ل

دماج  اتحفي الس نوات المقبلة. وعلاوة على ذلك، ذكرت الأمانة أأن تنفيذ اإصلا وامن الموظفين المقرر أأن يتقاعد العقود واإ
 ةً ضاف اإلى اختلال التوازن الجغرافي في الس نوات الأخيرة، مشير أأ قد المؤقتين الذين أأمضوا مدة طويلة في الخدمة الموظفين 

رعايا الذي تم بتكليف من الدول الأعضاء كانوا من الإصلاح  ااإلى أأن أأكثر من نصف الموظفين الذين تم تعيينهم كجزء من هذ
 جهود جادة جداً أأنه ستبُذل لدول الأعضاء لعلى الرغم من كل هذه القيود، أأكدت الأمانة و . الزائد لثيلتم اذات المنطقة 

بلاغ النتائج على فترات منتظمة. و لتحسين التنوع الجغرافي.  دخاله أأن مؤشر التغيب س يُ  أأكدت الأمانة أأيضاً و سوف يتم اإ عاد اإ
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طار النتائج.  دماذلك كوافقت الأمانة و في اإ تكاليف الموظفين، ولكن في اإطار الاس تعراض المالي، وليس في ل مؤشر  جعلى اإ
طار البرنامج   .83اإ

 . 84افتتح الرئيس المناقشات حول البرنامج و  .744

نقل س بانيا، أأكدت الأمانة أأن اإ عن سؤال طرحه وفد  العامة، فضلاً  اعلى سؤال طرحته الوفود بمناس بة بياناه ورداً  .750
المبنى الجديد قد أأن القادمة كان بسبب لثنائية ل  84اإلى البرنامج  84بنى الجديد من البرنامج للم بالنس بة مدفوعات الفائدة 
 84البرنامج وسيس تمر غيره من المباني القائمة. بالنس بة لعلى هذا النحو، وكذلك معه تعامل تم ال ، وبالتالي اً أأصبح مبنى قائم

ذلك طوال الفترة التي  هذه المرحلة قاعة المؤتمرات الجديدة فقط و غط  فيوس ي، التي ل تزال تحت الإنشاءمشاريع بالنس بة لل 
 اً ، باعتبارها مبنى قائم8024/8025 بعد فيماقاعة المؤتمرات الجديدة، في الفترات المالية وبعد ذلك س تُدار شروع. فيها كم دار تُ 

 . فقط 84في البرنامج  درج هي الأخرىوستن

 . 85مج افتتح الرئيس المناقشات حول البرناو  .752

 قوة جميع المنظمات التي تحتاج اإلى لأنه من بينوعلق وفد فرنسا على أأهمية الاستثمار في تطوير تكنولوجيا المعلومات  .758
لزيادة في با ضمن أأنشطة الخدمات. ورحب الوفد أأيضاً  وأأ  ، سواء داخلياً هاحدأأ الويبو  فاإن داء من الناحية التكنولوجية،الأ 

احتياجات لبت في الواقع كما أأنها احتياجات الدول الأعضاء.  لبت بالفعلرنة، والتي المدمات الخالخدمات عبر الإنترنت، و 
كانت هناك متطلبات واحتياجات هامة. وقال و نتظمة. الم ساهمات الم  أأكثر من ونوطنيال الموظفونكان وقد المكاتب الوطنية. 

 يع الأنشطة. أأو يس تتبع جم  يراع نترنت يجب أأن الإ  ات عبردممحور الخالوفد اإن 

 . 86وافتتح الرئيس المناقشات حول البرنامج  .753

ذا كان يعتقد أأن الموارد الموضوعة تحت تصرفه اإ التدقيق الداخلي والرقابة الإدارية ما شعبة وفد ايطاليا مدير  سأألو  .754
ذا كان راضٍ وما بشكل صحيح، للنهوض بمهام الشعبة كانت كافية   ه.يعن موظف  اإ

جابة يسمع فهو لم، المهنة هذه في الخبرة من عاماً  80 ه بعدبأأن، الشعبة مدير وأأجاب .755  حول سؤال على بس يطة قط اإ
 مس تقرة ميزانية كانت للشعبة المقدمة الميزانية هو أأن الوحيد تعليقه وكان. الرقابة مهمة لتنفيذ اللازمة الموارد كفاية مدى

 مدى على لهذه الشعبة كبيرة موارد تخصي  تمو. 8020/8022 منذ نمواً كبيراً  شهدت ولكنها 8028/8023 مع بالمقارنة
. بمهمتها بمتابعة كيفية نهوض الشعبة يسمح أأن شأأنه من الاس تقرار هذا أأن الشعبة وأأوضح مدير. الماضيتين الماليتين الفترتين
 من بالمائة 0,4و انيةالميز  اإجمالي من بالمائة 0,75 تمثل الشعبة فاإن ميزانية، الموارد في ضوء هذه أأنه الشعبة مدير وأأوضح
 الذي التقييم مع يتماشى بما، المتحدة الأمم منظومة في العليا  المتوسطة الشريحة تقع في فالشعبة ولذلك. البشرية الموارد موظف 
. والتقصي التدقيق عن أأعمال اللاحقة والتقارير الرقابة ثغرات بشأأن 8006 لعام تقريرها في المشتركة التفتيش وحدة أأجرته
ليها توصل التي النتائج أأن الشعبة مدير وجزوأأ   الشعبة أأن اإلى وأأشار. الأس بوع بداية في مناقش تها بالفعل تمت 8028 برنامج اإ

 وفيما يخ  الرقابة. الداخلية الرقابة عن الأوائل هم المسؤولون البرنامج مديرو وكان. الداخلية الرقابة عناصر أأحد هي مجرد
خل   ولذلك. المشتركة التفتيش وحدة أأو مراجع  الحسابات الخارجيين مثل، رى للتأأكيدجهات أأخ هناك كانت، الداخلية
 الضوابط أأحرزته الذي التقدم الاعتبار في تأأخذ أأن عليها أأيضاً  كان الشعبة لهذه المخصصة الموارد أأن اإلى الشعبة مدير

 ومراجعو المشتركة التفتيش وحدة به قامت الذي العمل وكذلك المنظمة، في كبيراً  تشهد تحس ناً  والتي، الداخلية
 .الخارجيون الحسابات

أأهمية التعاون والتنس يق مع مراجع  الحسابات الخارجيين، وأأمين  تذكر  6.86أأن الفقرة اإلى وأأشار وفد المكس يك  .756
قابة التعاون مع خدمات الر فاإن الرقابة في الويبو، ضمن هيكل المظالم ومكتب الأخلاقيات. ومع ذلك أأضاف الوفد أأنه 
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لأنه لم يكن على  يطرحهكان على وشك أأن الذي سؤال ال  ناعتذر الوفد عو نقطة جديرة بالذكر.  تعُدالاستشارية المس تقلة 
دراج المعتاد حيث يجري في لمنظمات الدولية الأخرى با على علمكان  هالويبو على الرغم من أأن بالحال فياطلاع  خطة الرقابة اإ

مكانية السؤال وكان الميزانية. للمراجعة والتقييم كملحق في  لأن الإجراء الواجب تقدمبه مع الخطة، أأو الاطلاع على معرفة هو اإ
 لتدقيق وخمسة تقييمات.ل ثلاث عمليات  ذكرتمؤشرات الأداء الإشارة اإلى 

وارد هناك قفزة نوعية من حيث الم تدعمه لدور ووظيفة هذا الهيكل. وأأشار الوفد اإلى أأنه كاناإلى وفد فرنسا  ونبّه .757
معدل الشواغر المحتملة لأن الشواغر و هي  شعبةال  هفي هذمنها النقاط التي كان ل بد من التحقق  ىحداإ ن فاإ المتاحة وبالتالي 

بين الوفد على التوازن أأكّد ملاحظة ثانية، في . والانتباه لهوفيه نظر ل بد من ال  ذلك أأمركان  ومن ثمتأأثير فوري.  لذلك
تحقيق أأعلى درجات في كيفية  التفكيرينبغ  و . تدقيق الداخلي والرقابة الإداريةشعبة ال ذكر مدير  لضوابط الداخلية، كماا

نالراقبة و المتعقب أأداء من ن من شأأنه أأن مبكّ الذي ا فم للضوابط.المساءلة  في محدد شيء يوجد ل  هرصد ككل؟ وقال الوفد اإ
من المثير للاهتمام أأن نرى ما مبكن القيام به. وتساءل الوفد  كل منظمة نموذجها الخاص. ولذلك س يكونلن اإ و  هذه المرحلة

ذا كانت هناك أأية مناقشات  عما ذا كان هناك شيء مبكن ثمناً  غلىتعُد الأ التي التقصي في جنيف حول مهام  مقررةاإ ، لنرى اإ
العديد من الموارد.  تطلبي لوقت و يس تلزم الكثير من االنشاط ذلك نيف، لأن بج القيام به بشكل مشترك فيما بين المنظمات 

ذا كان من المتصور ل عما تساءل و تقصي ش بكة  لديهاخرى الأ نظمات الم ن قائلًا اإ واختتم الوفد  أأن يكون  8026/8027لثنائية اإ
 مؤشر على هذه المسأألة.هناك 

نس يق ث عن الت يدالح. وأأوضح مدير الشعبة أأن الوجيهة تهماأأس ئل لىعالمكس يك وفرنسا  يوشكر مدير الشعبة وفد .752
من  اجزءيشكل الخارجي، الحسابات ومراجع  ياتمكتب الأخلاق و ، ل س يما أأمين المظالم الأخرىة يالرقاب الإشراف مع هيئات 
التدقيق الداخلي  مراجع الحسابات الخارجي وشعبةوقد شارك ميثاق الرقابة الداخلية.  بموجبشعبة كُلفت بها ال المهمة التي 

ن هناك تنس يقوأأردف مانات حول ال ليات التي أأنشيت داخل المنظمة. في تقدم  ض والرقابة الإدارية  اً مدير الشعبة بالقول اإ
لأنها هيئة فرعية  قليلاً  كان مختلفاً لجنة الاستشارية ال ، ولكن دور لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابةاً ال ن مع مس تمر 

 اً من خلال مراجعة عمل الشعبة وليس دورذا طابع استرشادي هذه اللجنة. ولذلك، كان دورها ل تابعة للجمعية العامة و 
توصيات ال على عدم تقدم   جداً  ةحريص تكان لجنة الويبو الاستشارية المس تقلة للرقابة. وأأضاف مدير الشعبة أأن اً تنس يقي

يتعلق بخطة عمل الشعبة، ذكر فيما و  لرقابة الداخلية.ااس تخدام حسن مع ذلك توافق  أأنه ، مضيفاً بنفسهالقيام بمهام الرقابة ا وأأ 
وبداية  8028خلال المشاورات التي جرت في نهاية عام خطة عمل الشعبة على الدول الأعضاء تم اإطلاع  همدير الشعبة أأن
متاحة عند وهي ، ينالإقليمي لمنسقينلمختلف ا، وأأحيلت الخطة النهائية 8023خطة عمل  تم كذلك الكشف عنالعام الحالي. و
ذا لز  الشعبة في كل عام تقوم ، 8024/8025بالنس بة لخطة أأنه مدير الشعبة أأوضح م الأمر. وبالإضافة اإلى ذلك، الطلب اإ

كما تشاورت أأيضاً مع المديرين. مشاورة الشعبة وأأجرت بالنس بة للمنظمة. ذات الأهمية الموضوعات و جراء تقييم للمخاطر باإ 
بة خطة للس نة المقبلة وستتم استشارة الدول الأعضاء. وأأكد مدير الشع ووضعت مع الدول الأعضاء في بداية ونهاية الس نة. 

أأن في الوقت الحاضر و  في المناصبالشعبة من أأي شواغر أأل تعاني جوهرية فهي  مسأألة الشعبة أأنه فيما يتعلق بالشواغر، 
نماذج الفرق بين اللشعبة مدير اأأوضح لضوابط الداخلية، بافيما يتعلق و البقاء والعمل في الشعبة. راغبين في الناس يظل 

مرحلة في وكانت هناك مراحل مختلفة، و . برنامج التقوم  الاستراتيج المختلفة الممكنة. وقد تم الاضطلاع بالأعمال الفنية مع 
علان المطابقة ما ربما يكون  مدير  وأأردفلحسابات. ترتبط بامرحلة خفية  تلك كانتلكن و . لائماً لضوابط الداخلية مبشأأن ااإ

نه بة الشع  ، مميزاً  ، كان هذا العام عاماً من حيث التقصيفيما يتعلق بالتنس يق مع المنظمات الدولية الأخرى، ول س يما قائلًا اإ
بالنس بة لمهام  غير أأن ذلك لم يكن الوضعتجتمع بانتظام، منشأأة و ش بكات كانت هناك تقييم ال لمهام المراجعة و لأنه بالنس بة 

نشاء ش بكة تنس يق هذا العام، تملك في لذو. التقصي طار الأمم المتحدة، ل س يما في ضوء التوصية التي قدمتها للتقصي  اإ في اإ
مكانية لتبادل س تأأنه  في مرحلة جنينية، مضيفاً ل زال ن النقاش اإ وحدة التفتيش المشتركة. وقال مدير الشعبة  كون هناك اإ

كانت فرصة من ثم فقد مؤتمر المحققين الدوليين في سبتمبر. و ومن المقرر أأن ينعقد في مرحلة لحقة.  هاع ي تجم ل أأو  قصيموارد الت
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نشاؤهالتي ددة المحش بكة الأمم المتحدة كي تجتمع  ن الشعبة بقوله اإ خطة العمل. واختتم مدير الشعبة  ضعتكي  حديثاً  اتم اإ
 تنس يق أأكثر فعالية.ال ستبحث كيفية جعل 

 . 87افتتح الرئيس المناقشات حول البرنامج و  .754

س بانيا وقال وفد  .760 نهاالنس بة المئوية للوثائق المس تخدمة في الجمعيات العامة و يحدد  ن هناك مؤشراً اإ اإ ُ  اإ قبل  تشر ن
تاحة ضمان لشهرين، الموعد ب  المؤشر لتغطية نطاق الأمانة توسع لدراس تها بالتفصيل. واقترح الوفد أأن للوفود الوقت الكافي اإ

في بعض الأحيان. ومع ذلك، كان الوفد على علم بأأن القضية اعدة الشهرين لق لم يتم الامتثاللأنه اللجان الدائمة الأخرى، 
في التحسينات المحتملة أأوجه ؤشر من تحديد وتعزيز ولذلك س يمكّن المفي جميع الأوقات. الامتثال توقع أأن يتحقق ي معقدة ولم 

 التنظيم الداخلي للويبو. 

التقارير هذه ترجمة تبعات ، هناك حاجة اإلى النظر بجدية في وأأكد وفد اليابان أأن التقارير الحرفية هامة. ومع ذلك .762
لغاء مثل في اواضحة  وطلب الوفد من الأمانة أأن تقدم أأرقاماً الميزانية على الحرفية  لدورة المقبلة بشأأن الوفورات المحتملة نتيجة لإ

لفريق العامل التابع لمعاهدة التعاون بشأأن لة مايو يزية على النحو المقترح في دوركلترجمة باللغة الإنكالهذه التقارير. والترجمات، 
 الاس تعدادات للدورة المقبلة. تسهل أأيضاً س ، وغيرها من الوثائق المكتوبة، البراءات

 وشكر وفد السلفادور خدمات المؤتمرات واللغات، وكذلك الس يد سوندارام وفريقه، لما بذلوه من جهود.  .768

 اإلى بياناته السابقة. في الرجوع  تهرغب عن وأأعرب وفد بلجيكا  .763

بقاء عليهان التقارير الحرفية هامة للغاية من حيث الشفافية وينبغ  اإ وقال وفد البرازيل  .764 . وكان وفد الوليات المتحدة الإ
ذا كان هذا الاقتراح  أأرادقتراح بشأأن الترجمة و با سابقاً قد تقدم  ذا كان سيتم  س تجرىوفد البرازيل معرفة ما اإ متابعته وما اإ

   مزيد من الوقت لمناقشة مسأألة الترجمة. تخصي

دورة قبل س بانيا وسيتم بذل الجهود لإعداد مؤشرات الأداء المناس بة اإ قتراح وفد علماً با ه أُحيطوذكرت الأمانة أأن .765
دراج اقترح وفد اليابان، وحس ما جنة البرنامج والميزانية. لل  سبتمبر التخل   معلومات عن الوفورات المحتملة الناتجة عنمبكن اإ

لتقارير الحرفية، قالت ل تمل مح ل يبدوك على مدى العامين الماضيين.  اتتنفيذ س ياسة اللغالمعنية ب ورقة المن المحاضر الحرفية في 
وفي هذه جنة البرنامج والميزانية. لل  في دورة سبتمبر اتناقشة حول س ياسة اللغالم قدم خلال ن المعلومات مبكن أأن تُ اإ الأمانة 
 في المس تقبل. اتخاذ قرار بشأأن أأفضل الس بل للمي  قدماً  ، مبكنالمرحلة

 ب الاقتضاء.وتنقيح المؤشرات، حسالمدلى بها بالتعليقات  علماً الإحاطة وطلب الرئيس من الأمانة  .766

 . 82افتتح الرئيس المناقشات حول البرنامج و  .767

س بانيا  .762  أأنه ل توجد عقود ثابتة لأفراد الأمن.يعتقد الخدمات التعاقدية لحراس الأمن. وكان الوفد  عنواس تفسر وفد اإ

 غير الموظفين، في المباني والصيانة.بند في ميزانية البرنامج تحت  ةدرجمأأكدت الأمانة للوفد أأن عقود حراس الأمن و  .764

س بانيا أأنه ربما يكون أأكثر منطقية لو  .770 طار الخدمات المتعاقد عليها. أُدرجت  وأأجاب وفد اإ  هذه العقود في اإ
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 . 84المناقشات حول البرنامج  افتتح الرئيسو  .772

لتوصية لجنة  ، وفقاً الأمانةمشاريع البناء التي تنظمها حول شهرية ال  ةحاطعلى جلسات الإ وشكر وفد سويسرا الأمانة  .778
هذه الاجتماعات، اقترح الوفد، ونظراً لقلة الوفود التي تمكنت من حضور . 8028لجمعيات في عام االبرنامج والميزانية وقرار 

شفوية مع ال  ةحاطجلسات الإ ، وقف ةحاطجلسات الإ فكرة التي كانت صاحبة  البرنامج والميزانيةلجنة لنظر   تخضعكمسأألة
المعلومات نطاق اإتاحة كل شهر، ول س يما في ضوء على الإنترنت الويبو موقع على  فقط على نشر المعلومات كتابةً  بقاءالإ 

 ال ن. حتى

اإلى أأن الحضور في  ةً فعالية، مشير الالكفاءة و نحو لسع  ل ح في ضوء الس ياق العام قتراللا اتقديرهعن مانة الأ  تأأعربو  .773
حاطة تراوح من جلسة أأي  ثلاث لغات. ب مع ترجمة شفوية مقدمة الجلسات وفود في حين تم تنظيم تلك ين اإلى س تة وفداإ

ما الأمانة وسيسعد  تقارير في ال فقط الاس تمرار كتوبة، أأو الم تقارير ال شفوية بالإضافة اإلى تقدم  ال  ةحاطجلسات الإ مواصلة اإ
حاطة شفوية عرضية مع الاس تعداد كتوبة الم   على طلب محدد. بناء لتنظيم اإ

طالب المحتياجات و الاتردد في تقدم  اقتراحات بشأأن اإلى عدم الالوفود  اوفد فرنسا تدخل وفد سويسرا ودعوأأيد  .774
، مبكن قيد النظرالة الحفي ولوفود مسؤولياها. أأل تتحمل اينبغ  وفد، من وجهة نظر ال لأنه، جتماعاتالالتقارير والمتعلقة با

في الجلسة السابقة. واقترح  هطلب بشأأن ما تمبشكل مختلف  لمي  قدماً اتقرر في هذه الدورة أأن للجنة البرنامج والميزانية 
يث على موقع الويبو على الإنترنت، على أأساس تحد متى أُتيحلكتروني اإلى البعثات الدائمة ل اإشعار بالبريد الإ ارساإ  الوفد أأيضاً 

 شهري أأو نصف شهري.

 باسم المجموعة باء، عن تأأييده للاقتراح الذي تقدم به وفد من سويسرا. وأأعرب وفد بلجيكا، متحدثاً  .775

لدول اعلى نبغ  ي ، التوفيرتدابير الكفاءة و اتخاذ  الأمانةمن الدول الأعضاء  تأأنه مثلما توقعاإلى وأأشار وفد المكس يك  .776
الوفدين اللذين حد أأ الوفد أأنه كان ذكر على وجه الخصوص، و التوقعات.  تلبِ  بعض الأنشطة لمتدرك أأن أأن أأيضاً الأعضاء 
ن اإ  افي قولهمحقة ذلك. والأمانة فيها دث يحأأول مرة تلك ، ولم تكن 8023يوليو  22قد يوم المؤتمر الصحف  الذي عُ  احضر 

حول موضوع   عقد مؤتمر صحفولن يحول ذلك دون كتوبة مبكن أأن تكون كافية. الم ارير تقال ، ولكن مفيد عقد هذه الجلسات
ذا لزم الأمر، معين جلسات الإحاطة يكون من المعقول تعليق س  ، فعاليةمن حيث الو ، بناء على طلب من الدول الأعضاء. اإ

 . هذه في الوقت الحاضر لأن مشاركة الدول الأعضاء منصفضة جداً 

س بان  .777 حد الوفود التي شاركت في جميع أأ باعتباره ويا الأمانة على تنظيم هذه الجلسات منذ العام الماضي. وشكر وفد اإ
بشأأن  الأمانةالمقرر أأن تقدمه الذي كان من عن حالة التقرير حديثة معلومات معرفة ، طلب الوفد هذه الجلسات تقريباً 

 . السابق و والمقاول العاملعقد المبرم بين الويبلدي الو نهاء الإ الأس باب التي أأدت اإلى 

أأراد أأن فقد كرس نفسه لمنظمة واحدة فقط، يلم  -خرى الأ وفود العلى غرار و  - هأأن والذي ذكروفد السلفادور، وأأما  .772
 ترك الباب مفتوحاً تللدول الأعضاء. وطلب الوفد من الأمانة أأن  ةحاطجلسات الإ سلط الضوء على أأهمية وجدوى محتوى ي 

مكانية  قليمية مجمطلب أأمام اإ اإطلاع  الحاضرينعضاء المجموعة مبكن لأ مسأألة محددة، وفي هذه الحالة حول جتماع اإعلامي لوعة اإ
 الأعضاء ال خرين.

س بانيا، أأكدت الأمانة أأن ورداً  .774 جنة البرنامج والميزانية. لل تقرير حالة عن المشاريع في دورة سبتمبر تقدم   ه سيتمعلى وفد اإ
يضاحات. في حالة ي طلبات من الدول الأعضاء لأ  س تجابةدت الأمانة اس تعدادها للاعلى وفد السلفادور، أأك ورداً   طلب اإ

ن ل داع  لها لأ مشاريع الإنشاءات المتاحة على موقع الويبو على الإنترنت حول أأن التحديثات على وشدد وفد فرنسا  .720
 ون كافية. تكس  ورية الدتحديثات ال تركز على التي وقائع الكون "تقارير رسمية" وصحائف ت
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، حتى الغرض منها كتوبة كانالم شفوية والعروض ال  ةحاطاتبعته بشأأن جلسات الإ وأأشارت الأمانة اإلى أأن النهج الذي  .722
حاطة اإلى أأخرى. وقد تم بالفعل التفاق مع الوفود الحاضرة في التي تتم لتأأكيد على التحديثات اال ن،  جلسة الإحاطة التي من اإ

حاطة كون هناك أأي ت أأنه لنعلى مايو عُقدت في   ل في شهر سبتمبر نظراً وفي شهر أأغسطس بسبب الإجازة الصيفية، اإ
متاحة على موقع الويبو على الإنترنت، على  وس تظل العروض المكتوبةنة البرنامج والميزانية والجمعيات. لج  نعقاد دورتيل

ليها لوصول مبكن للوفود اصفحة مخصصة  رسال  هأأنعلى ، أأكدت الأمانة خيراً تحت مرصد البيانات المالية. وأأ اإ لكتروني يتم اإ بريد اإ
 حديث. كلما نشُر عرض مكتوب 

وأأن في هذه الدورة اتخذته لجنة البرنامج والميزانية لقرار الذي باالدول الأعضاء  الأمانةتبلغ واقترح وفد المكس يك أأن  .728
 موقع الويبو على الإنترنت للحصول على معلومات محدثة.  تنصحها بزيارة

 ذلك. تنفذ وأأكدت الأمانة على أأنه س  .723

تاحة  الأمانةرأأي واس تفسر وفد فرنسا عن  .724 لمنظمات أأخرى في منظومة الأمم  مرافق قاعة المؤتمرات مس تقبلاً في اإ
اإلى أأن الويبو  منظمة الصحة العالمية ولجنة حقوق الإنسان، مشيراً و منظمة العمل الدولية مؤتمر مؤتمرات مثل عقد المتحدة، ل

تقل ربما بأأسعار و ، القاعة يجارلإ لما يقرب من أألف مشارك. ومن المفهوم أأن الترتيب تتسع  اتمؤتمر يومياً اإلى قامة تاج لن تح 
 على الالتزام المتعدد الأطراف في المنظمة تجاه المنظمات الشقيقة. دليلاً أأن يعُتبر الإيجارات التجارية، مبكن عن 

، في الجزء الثاني، 2.4الميزانية، تحت مؤشر البرنامج و لفعل في مشروع با مدرجةوأأشارت الأمانة اإلى أأن المسأألة  .725
على الأقل في الس نة  ينطلب ن  على، 8025بدأأ في عام ي ي على وجه الخصوص اإلى أأن خط الأساس المقترح، الذ ةً مشير 

أأما و اجتماعات الويبو. لاف بخاجتماعات أأخرى عقد أأو الكيانات لالدولية المنظمات غير ذلك من الدول الأعضاء أأو تقدمهما 
تحديث الهدف بمناس بة هذه المناقشة. وذكرت الأمانة أأن ب الأمانة س تقوم ، 8026/8027 ثنائيةبالنس بة للبرنامج والميزانية لل 

منظمة و منظمة العمل الدولية، و مع وكالت الأمم المتحدة الأخرى )مكتب الأمم المتحدة بجنيف، تعُقد نتظمة الم جتماعات الا
قبل الويبو  همن هذا القبيل اس تضافتمنظمة التجارة العالمية والاتحاد الدولي للاتصالت( بما في ذلك اجتماع و حة العالمية، الص

مكانية كما أأن باني على جدول الأعمال. الم و المرافق  شهر، حيث كان تقاسُم  لها والمرافق المجاورة الويبو  اتمؤتمر اإتاحة قاعات اإ
لجنة البرنامج ذر تحأأن  الأمانةعلى وجه التحديد في عدة مناس بات. ومع ذلك، تود قد نوقشت  لمنظمات أأخرى مس تقبلاً 

حتى ديدة في الس نة الأولى وذلك الجرافق المما يكف  من الوقت لختبار وتخصي  الحكمة توخي أأنه ل بد من والميزانية من 
ل  غيرتأأجير للال  لتفكير فيدون ا، بالراحة في المكان الجديد الأمانةلدول الأعضاء و اتشعر   في وقت لحق.اإ

رأأى اجة اإلى توخي الحذر في البداية، الحفهم فرغم ت . جرأأةوثيقة البرنامج والميزانية أأكثر تكون واقترح وفد فرنسا أأن  .726
 تعزيز الروابط مع المنظمات الأخرى في جنيف من أأجل اس تضافة الاجتماعات الحكومية الدولية.ضرورة بقوة الوفد و 

 على غرار " تشجيع اس تخدام" قاعة المؤتمرات. اتعبار اس تخدام لنظر في ا الأمانةقترحت او  .727

البرنامج والميزانية المقترحة وثيقة ( بعد اس تعراض مشروع 2: ")على النحو التاليوقدمت الأمانة ن  مشروع القرار  .722
درا "2"الأمانة: من البرنامج والميزانية ، تطلب لجنة 8024/8025 ثنائيةلل  التغيرات الناش ئة عن المناقشات التي دارت  جاإ

، 83و، 80و، 22و، 27و، 25و، 22و، 20و، 4و، 2و، 4و، 83و، 8و، 2البرامج في لجنة البرنامج والميزانية أأثناء دورة 
تكار والاب  المختصةالنظر في جميع الشواغل والقضايا التي أأثارها الدول الأعضاء والشركات الصغيرة والمتوسطة و  "8". 87و

ضافية فيما يتعلق  لبرنامج تقدم  نسخة منقحة ل، ا س بقلم وفقاً و  "3"لبدائل التي تقترحها الدول الأعضاء. باوتقدم  معلومات اإ
شمل ي . وس الحادية والعشريننة البرنامج والميزانية في دورها فيها من قبل لج للنظر  8024/8025 المقترحة للثنائيةوالميزانية 

( 8وثيقة البرنامج والميزانية. )بالرئيس ية وعلاقتها الرأأسمالية لمحة عامة عن الخطة يتضمن  وجزاً م جدولً  هذا المقترح المنقح
أأن من الأمانة أأن تعد الوثائق التالية بشأأن مسأألة المكاتب الخارجية، مع التأأكيد على  أأيضاً لجنة البرنامج والميزانية  توطلب
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 قبل انعقاد الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية، رداً يتم تعميمها ورقة معلومات  "2"يحركها الأعضاء: طبيعة العملية ذات 
قة لمعالجة كل القضايا دراسة معمّ و  "8"طلبات المعلومات الإضافية التي قدمتها الوفود في الدورة الحالية. و  س ئلةالأ على 

 ."ثارها الوفود في الدورة الحاليةالتي أأ  النقاطبما في ذلك تلك  ،شاملةً سأألة معالجةً الم  هالمتعلقة بهذ

، "النظر في جميع الشواغل التي أأثارها الدول الأعضاء "8"2تحدة الأمريكية أأنه في الفقرة اعتبر وفد الوليات الم و  .724
عادةعلى أأكد لإشارة اإلى الشركات الصغيرة والمتوسطة. كما ادق من الأ نه س يكون أأ "، 30لبرنامج بايتعلق  فيما دخال  ضرورة اإ اإ

 أأن يظلو  بكامل هييتهاشعبة الابتكار تظل أأن ضرورة د الوفد على شدّ كذلك في الميزانية المقترحة. و  30البرنامج 
 خلال المراجعات. بعد ذلك على الأقل حتى نهاية العام، و يعمل  30 البرنامج

يطالياوتوقع  .740 يستند اإلى  جديداً  س تقدم اقتراحاً  الأمانةمع بيان الوليات المتحدة، أأن  ، وذلك تمش ياً وافترض وفد اإ
ليس له  30لبرنامج ا بأأنالوفود الأخرى  ر الوفد أأيضاّ (. وذكّ "3"2نقطة ال الشواغل والقضايا التي أأثارها الدول الأعضاء )

عادته حد البدائل ويتمثل أأ . وجود يذُكر في الوقت الحالي ر أأن هناك ثلاثة ذكّ و بالضبط البديل. وهذا هو مرة أأخرى، في اإ
 في الوثيقة المنقحة. 30شمل تنفيذ البرنامج ي ي أأنه يود أأن يرى البديل الذعلى د الوفد على الطاولة. وأأكّ طُرحت بدائل 

الن  كما هو )كما يظل أأن ترغب في  أأن مجموعة بلدان أأوروبا الوسط  والشرقية ودول البلطيقعلى وأأكد وفد بولندا  .742
 ه الأمانة(. تقرأأ 

نه ، "2"شارة الى النقطة اإ في  وقال وفد الاتحاد الروسي، .748 يفهم التغييرات الناش ئة عن المناقشات ويفضل النسخة  لماإ
 . 80بشأأن الإشارات اإلى البرنامج  الأولية من الن . وطلب توضيحاً 

 "النسخة الأولية". عبارةالرئيس ما المقصود ب وسأأل  .743

 ه.توعرض  الأمانة تهما قدم ك 80والبرنامج  الأمانة ا قدمتهتيالالنسخة  اأأنهبوفد بولندا وأأجاب  .744

ذا كانت هناك مناقشات  .745 تغييرات أأو وأأوضحت الأمانة أأن قائمة البرامج في ن  القرار كان من المفترض أأن تعكس ما اإ
كان عليها أأن تنظر في فقرة واحدة. ومع ذلك،  80اإلى أأنه في البرنامج  تبعض المؤشرات. وأأشار في و تغييرات أأ تحريرية و/

ن أأرادت  80البرنامج ذكر  استبعادمبكن   الوفود ذلك. اإ

في  الأمانة نظرسوف ت و الشركات الصغيرة والمتوسطة.  بشأأناثنين و رقم بشأأن النقطة  وطلب وفد سويسرا توضيحاً  .746
ضافية حول الخيارات الثلاثة.  تلصي  عنصرين. أأولً  ل أأن المناقشة بأأكملها، وليس مجرد توفير معلومات اإ أأن رأأى الوفد اإ

ضافية. و  تكون هناك أأيضاً س  و  أأن المشاركة س تكون أأوسع نطاقاً و ع من ذلك، أأوسالمسأألة  لتأأكد االوفد  أأرادمعلومات اإ
 ذلك.  من

طار النتائج  وتضمينقائمة الاإلى  28برنامج الاإضافة عن رغبته في وفد مصر وأأعرب  .747 ، لأنه أأيضاً المناقشات واقتراح اإ
 طار النتائج.باإ قدم اقتراحات فيما يتعلق 

لىلتعليقات التي أأدلى بها وفد سويسرا و اأأستراليا  وفدوأأيد  .742 بعض التغييرات المقترحة في صياغة الفقرة الثانية  أأشار اإ
دراج "و الم"لفظة بعد ف . بدقة أأكبر لتعكس الوضع "، والاس تعاضة بقترحات". ثم حذف عبارة "فيما يتعلق المعلومات"، اقترح اإ

 ويكون ."التعليقات التي أأبدهاعبارة "و  تدُرجكلمة "المقترح" في السطر الأخير،  بعدو الأخذ بعين الاعتبار".  مع" بعبارة اعنه
لشركات الصغيرة والمتوسطة باالن  كما يلي: "النظر في جميع الشواغل والقضايا التي أأثارها الدول الأعضاء فيما يتعلق 

 حة والتعليقات التي أأبدها الدول الأعضاءوالابتكار وتوفير المعلومات والمقترحات الإضافية، مع أأخذ البدائل المقتر 
 ."الاعتبار بعين
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، "8"2الشركات الصغيرة والمتوسطة المقترحة في  عن ترحيبه بالصياغة المس تخدمة فيما يخ  هنغارياوفد  أأعربو  .744
 التي اقترحها وفد أأستراليا. للصياغة  هدعموأأبدى مع اقتراحات سويسرا  أأيضاً  تفقا هولكن

زاء ة كوريا وفد جمهوري أأبدىو  .200 نشاء المكاتب الجديدة يفضل تقس يم وفد ول زال ال. "8"8النقطة عدم ارتياحه اإ عملية اإ
توجيهية وعملية الاختيار. وفي هذا الصدد، رأأى الوفد أأن الدراسة المتعمقة ينبغ  ال بادئ على الم وافقة الماإلى مرحلتين، وهما 

شارة للبلدان المرشحة قبل الموافقة  أأل  على المبادئ التوجيهية التي تم تطبيقها على عملية الاختيار.تتضمن أأي اإ

الأمانة تقدم  من توقع ي الوفد  ل يكونأأ في  اعن أأمله توعلقت الأمانة على الاقتراح الذي تقدم به وفد أأستراليا وأأعرب .202
. فربما تكون الصياغة على ن ال اإلى حات" اقتر كلمة "الااإضافة منذ المنقحة الميزانية و برنامج لوثيقة المقترحات أأو نسخ عدة 

ضافية مع أأخذ النحو التالي ملائمة  .بعين الاعتبار"البدائل : "تقدم  معلومات اإ

أأكثر ربما لتكون "واقتراح" أأو تنقيح الصياغة لتصبح على اس تعداد ل كان ها الأمانة و دبأأ م وفد أأستراليا النقطة التي فهّوت  .208
 ."اقتراح منقحو " وضوحاً 

: اإلى اقترح تغييرهاو  ةالية الحغالصيباخلط ينطوي على  "3"نقطة ال ن  أأن المتحدة الأمريكية ووجد وفد الوليات  .203
 ."ملصصاً  الاقتراح المنقح أأيضاً يتضمن "

على عامة النظرة في ال الناجمة  اتتغيير ال عن  "فضلاً  اإضافة عبارة: توفد مصر، واقترحمداخلة الأمانة على وردت  .204
 نتائج. على ال عامة النظرة ال تغييرات في س تؤدي اإلى التغييرات في البرامج  لأن، في نهاية الجملة "النتائج

س بانيا، وقال  .205 دراج الخطة المقترحة" 3"نقطة ال اإلى  اً ير شم وفد اإ ن اإ الأعضاء بشكل الرئيس ية سيركز اهتمام الرأأسمالية ، اإ
 المترتبة علىلى ال ثار ع امج، ولكن أأيضاً بر للروابط العلى الخطة الاستثمارية و التي أُدخلت تحسينات ال ضح ليس فقط على أأو

 في الن . وود أأن يرى ذلك جلياً الميزانية نفسها. 

لمحة عامة عن الخطة الرأأسمالية يعط  ، موجزاً  شمل جدولً ي بالقول اإن الاقتراح المنقح س المناقشة ولخ  الرئيس  .206
 وعلاقتها وانعكاساها على البرنامج والميزانية. الرئيس ية 

أأيها سيتم عرف يد بولندا أأن هناك ثلاثة اقتراحات بشأأن الشركات الصغيرة والمتوسطة وود أأن م وففهّوت  .207
 للميزانية.  اختياره

دراج بند أ خر تحت  .202 أأشارت التي و الدول الأعضاء  تهاطلبالتي بخصوص التغييرات ( 2)نقطة ال وطلب وفد البرازيل اإ
المخاطر الرئيس ية والتصفيف مسأألة الصياغة و ثيرت لى سبيل المثال، أُ قطاعات. ععبر مختلف الاوف المخلى جميع الوثائق، أأو اإ 

ل أأنها من أ ثارها في العديد من البنود،  عامة المالية، وحتى النظرة أأشارت اإلى ال  ولكن أأيضاً  بعينهلم تشر اإلى برنامج واحد اإ
التصفيف من المخاطر في في تحسن ال س عكصياغة منقحة توتقدم  ذلك تقييم  الأمانةمقدمة المدير العام. وطلب الوفد من 

 ذات الصلة.تلك البرامج غير كل برنامج، حتى لالتصفيف اإطارات 

عداد تقرير و ، لهيتسج يجري قال كل شيء يُ ف، رسمية دورةالحالية هي الدورة بأأنه بما أأن رت الأمانة الوفود وذكّ  .204 سيتم اإ
ذا رغبت الوفود، مبكن فلبتها الوفود. ومع ذلك، عكس جميع التغييرات التي ط دقيق كي يتحليل اإلى بدوره يخضع  تضمين اإ

عدادس   اأأنهعلى على سؤال بولندا، أأكدت الأمانة  فصلة في ن  القرار. ورداً المقائمة ال اقتراح يعكس المناقشات  تقوم باإ
من و . للغايةفيدة الم ت تلقت الأمانة بعض التعليقاقد المركزية مقابل اللامركزية، و هذا النقاش ينحصر في ور محلأن  المطروحة
سجل والخروج الواردة في ال في جميع التعليقات  بعنايةنظر تعتزم ال لكن الأمانة و مطروحة، ن هناك ثلاثة بدائل أأ الواضح 

 قتراح منقح.با
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 في القائمة. 80البرنامج حول تعليقات عن ال واس تفسر وفد الجزائر  .220

 صحةل اً تأأكيدطلب الوفد المكاتب الخارجية. و تناولها بشأأن تم يوس  80برنامج الوفد الهند اإلى فقرة واحدة في وأأشار  .222
ذا كان ذلك و . فيها تغييراتال اإجراء التي يتم البرامج  اإلى عموماً تشير  "2"أأن القائمة في ن  القرار وهو فهمه  ينبغ  ، صحيحاً اإ

ضافة ال ذن اإ  . 80برنامج اإ

ينبغ  اس تخدام عبارة أأخرى "تعكس التغييرات"، ة عبار من  بدلً ف واقترح وفد الاتحاد الروسي تغيير الصياغة.  .228
ل  . 80الن  على البرنامج ينطبق ن لف واإ

جموعات فمعدد من العناصر.  وقد انطوى علىوفد فرنسا عن تأأييده للاقتراح الذي قدمه الاتحاد الروسي. وأأعرب  .223
"تعكس  :يجاد صيغة ذات طابع أأعم مثلاإ ن تبق  على حالها، ولكن مبكفس بقية أأما ال تغيير لل  ت س تصضعمعينة من البرامج كان

 "ةالبرنامج والميزانية الحاليوثيقة مشروع حول دورات لجنة البرنامج والميزانية س ياق التغيرات الناش ئة عن المناقشة في 
لى شارة اإ دون الإ ، فيها تغييرلإدخال طلب ورد التي الثني عشر عتقد الوفد أأن سرد البرامج واشيء من هذا القبيل.  أأو

ذلوفود، ل يروقلن  ،30البرنامج  ما هو و ، بالتعمق نفسه كافة البرامج واشق ناقد بأأن الأعضاء  عط  انطباعاً ي ذلك ناإ  اإ
 .يلزممما أأكثر  لأمورا دون تعقيد تهفي طبيع تعميماً أأكثر الن  كون يينبغ  أأن و . يحدث لم

تضمن معلومات ت المكاتب الخارجية ينبغ  أأن  ولحأأن ورقة المعلومات التي يتعين تقدمبها على د وفد المكس يك وشدّ  .224
ل أأ وثائق موجودة بالفعل. وهي  أأساس ية، يعني بل تفاقيات أأو التقارير الس نوية. التفاهم أأو ال ن الوفد ل يعني مذكرات اإ

 كمعلومات أأساس ية.  الأعضاءالتي يحتاجها الوثائق اللازمة 

 ،في سبتمبرمرة أأخرى الأعضاء حين تجتمع ش انقال الازدواجية في تجنب ول فقرة واحد، الف  فولخ  الرئيس المناقشة.  .225
دراج  دخال لب طُ التي البرامج فقط تم اإ أأي لم تجرَ عليها ذكر البرامج التي لم تُ  وبموجب هذا الحذف، فاإن. عليها التغييراتاإ
 .س تعرف ما قد تغيّر  ،في سبتمبرالبرنامج والميزانية تمع لجنة تج  حينلذلك، وتغييرات. 

العامة  س تقتصر على التغييرات ايكون هناك بعض التغييرات الصغيرة في أأماكن أأخرى ولكنهس   هأأوضحت الأمانة أأنو  .226
 من التعليقات بشكل عام.  كانت جزءاً والتي تشعب، الم طابع جداً ذات ال

"تعكس التغيرات  ن عبارةاإ ف. اً قكان محغير صحيحة ووفد فرنسا تعُد الصياغة رأأى الرئيس أأنه، في مثل هذه الحالة، و  .227
 للغاية.  مربكاً يكون س  وهو ما ن هناك تغييرات في البرامج الأخرى، س توحي بأأ الناش ئة" 

، لكنه أأشار اإلى أأنه قد اقترح في الأصل "بما في ذلك" قبل الصيغة التي اقترحتها فرنسا مقبولةأأن وفد سويسرا  رأأىو  .222
 ة ليست كاملة.القائمأأن "بما في ذلك" يعني عبارة اإضافة فالبرامج.  سرد

ما ف . تنطوي على الخلط الصياغةن قائلًا اإ وعلق الرئيس  .224 ولكن شديدة التعميم د أأو يحدشديدة التينبغ  أأن تكون اإ
 .الثنين معاً ليس 

دورة "تعكس التغيرات الناش ئة عن المناقشات في س ياق  اس تخدام صيغةقتراح فرنسا و الأخذ باواقترحت الأمانة  .280
ض ااس تعر "بعد  :الوفود رضاءالأمانة قراءة الن  بأأكمله لإ وأأعادت  ."البرنامج والميزانيةوثيقة مشروع  الميزانية علىو البرنامج 
دراج  (2)الأمانة : من نة البرنامج والميزانية طلبت لج ، 8024/8025 لثنائيةالبرنامج والميزانية المقترح ل وثيقة مشروع  اإ

برنامج وثيقة البشأأن مشروع لجنة البرنامج والميزانية دورة  التي دارت في س ياقالتغيرات الناش ئة عن المناقشات 
لشركات الصغيرة والمتوسطة باالنظر في جميع الشواغل والقضايا التي أأثارها الدول الأعضاء فيما يتعلق  "8" والميزانية،

ضافية واقتراح منقح، مع أأخذ البدائل المقترحة والتعليقات  بعين  الدول الأعضاءبدها التي أأ والابتكار وتقدم  معلومات اإ
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للنظر فيها من قبل لجنة  8024/8025وفقاً لما س بق، تقدم  نسخة منقحة للبرنامج والميزانية المقترحة للثنائية  "3"، الاعتبار
البرنامج والميزانية في دورها الحادية والعشرين. وسيشمل هذا المقترح المنقح جدولً موجزاً يتضمن لمحة عامة عن الخطة 

( وطلبت لجنة البرنامج والميزانية أأيضاً من 8. )والتبعات المترتبة عليها وثيقة البرنامج والميزانيةبلرأأسمالية الرئيس ية وعلاقتها ا
 "2"الأمانة أأن تعد الوثائق التالية بشأأن مسأألة المكاتب الخارجية، مع التأأكيد على أأن العملية ذات طبيعة يحركها الأعضاء: 

وطلبات المعلومات الإضافية  مج والميزانية، رداً على الأس ئلةتعميمها قبل انعقاد الدورة المقبلة للجنة البرنا ورقة معلومات يتم
دراسة معمّقة لمعالجة كل القضايا المتعلقة بهذه المسأألة معالجةً شاملًة، بما في ذلك و  "8"التي قدمتها الوفود في الدورة الحالية. 

 .فود في الدورة الحالية"تلك النقاط التي أأثارها الو 

حد أأ ، اإلى البدائل المقترحة من قبل الدول الأعضاء. وكان "8"2دا، في الجزء الأخير من النقطة وفد بولنوأأشار  .282
ذا ما  الوفد أأيضاً سأأل من الرئيس. و مقدم  الاقتراحات الثلاثة هو الاقتراح ذلك كان و تم تضمين هذا الاقتراح. كان قد اإ

 م لكنه لم يكن اقتراح الدول الأعضاء.اقتراح مهوهو الثاني، 

 هناك ثلاثة بدائل.لذا ف من قبل الدول الأعضاء قد لقى قبولً اقتراحه بأأن الرئيس وأأجاب  .288

الدول "البدائل المقترحة من قبل الرئيس و تكون ينبغ  أأن ف وفد بولندا اإلى كلمة "المقترحة" في الن . وأأشار  .283
 ما حدث.فذلك س يكون تعبيراً دقيقاً عالرئيس". " أأو "من قبل الدول الأعضاء و الأعضاء

 لبدائل المقترحة من قبل اللجنة".واقترح الرئيس: "كل ا .284

 ةقول "خلال المناقشات" أأو "المقترحالربما مبكن فناقشة بالضبط. عبّر عن الم الن  أأن وفد أأستراليا  لم يعتقدو .285
 اللجنة". في

شارة واقترح وفد جمهورية كوريا اإضافة عبارة "من دون  .286 الدول الأعضاء على موافقة قبل  ةرشحاإلى البلدان المأأي اإ
 ." بعد الكلمة الأخيرة "في الدورة الحالية"المضيفة البلدانالمبادئ التوجيهية التي سيتم تطبيقها لختيار 

ة تقول فالصياغأأي دولة من الدول الأعضاء. تجاه م التز ا يالدراسة أأ الحالي ل تتضمن الن   بأأنه فيوعلق الرئيس  .287
قة دراسة معمّ  هناك، ياً الدورة الحالية. وثان في وفود القدمته الذي ضافية الإ علومات الم"ورقة المعلومات" في اس تجابة لطلب 

أأثارها الوفود في الدورة الحالية. وقال القضايا التي ، بما في ذلك تلك لةً شاممعالجةً  جميع القضايا المتعلقة بهذا الشأأن عالجةلم
 هذه المسأألة.حول كبير من فتح نقاش أ خر  بدلً دون تغيير "كما هي"  مبيل اإلى ترك الصياغة هناإ الرئيس 

الصيغة تشمل جميع القضايا بطريقة شاملة. و  تذكر  "8"8الرئيس. ورأأى الوفد أأن الفقرة  وفد الصين تعليقاتوأأيد  .282
لوفد عدم الانخراط في مناقشة جديدة لأن الصيغة التي أأدلى بها وفد كوريا. واقترح اوالبيانات المدرجة بالفعل التعليقات 

 .بالفعل الحالية شاملة للغاية

 .هيظل كما تينبغ  أأن  "8"نقطة ال أأن  أأى، ورتماماً  وجهة نظر الرئيسمع وفد الاتحاد الروسي واتفق  .284

شارة اإلى  .230 ذعن رغبته في  وفد ش يليأأعرب فكرة وجود معلومات واقعية، و  "2"8نقطة ال وفي اإ سيتم ا كان معرفة ما اإ
 .الأمانةالأعضاء من التي س يحصل عليها في الإجابة التفكير في ذلك 

 . متاحة الموادوس تكون اش ية في الح تردسفهي  . يةرجع ستِرد في الإحالة الم اأأنه الأمانة وأأجابت .232

الأعضاء ب يرغلم و. "2"8اإلى النقطة " الأساس ية"ورقة معلومات، بما في ذلك الوثائق اإضافة واقترح وفد المكس يك  .238
نما حواشي في  رفاقها. ن لديهالأ  يس تهلك ذلك الكثير من وقت الأمانةالوثائق الأصلية. ولن واإ  بالفعل الوثائق التي مبكن اإ
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يران )جمهورية  .233 الدؤوبة  اشكر الأمانة على جهودهالحكيمة و الإسلامية( عن تقديره للرئيس على قيادته  -وأأعرب وفد اإ
بقاء الصين وروس يا،  يوفيما يتعلق بالفقرة اثنين، أأعرب الوفد عن تأأييده لموقف وفد لتوصل اإلى الصيغة المقترحة.ل  على أأي الإ

دراج أأو استبعاد.هي، دون اللغة كما   أأي اإ

عن رغبته في ضمان تقس يم الوفد . ومع ذلك، أأعرب بمرونة بالغة تلك الفقرةيتقبل نه اإ وقال وفد جمهورية كوريا  .234
 انفقة على المبادئ التوجيهية من قبل الدول الأعضاء، ثم أأنشطة المتابعة بما في ذلك اقتراح البلد: المواتينالعمليات اإلى عملي 

ذا كان ف. ةلحقفي مرحلة  ةالمرشح  للتعبير عن ذلك. من حيث الصياغة تفضيل أأي لوفد فليس ل، س يُتبعهو النهج الذي ذلك اإ

في لدول الأعضاء الحرية ولالعملية، ولم يشر اإلى لومات. توفير المعيتعلق ب وأأوضحت الأمانة أأن ن  الفقرة الثانية  .235
 وفر. وس تلدى عودها اإلى لجنة البرنامج والميزانيةعملية ال الأعضاء وستنُاقش المعلومات المقدمة.  بمجرد حصولها على تهامناقش 

 . الأعضاءيحركها العملية التي الأمانة المعلومات، مع التأأكيد على طبيعة 

 ن  القرار، شكر الرئيس وفد جمهورية كوريا على مرونته. ختام مناقشةوفي  .236

 واعتُمد ن  القرار التالي: .237

ن (2) ذ اس تعرضت مشروع اقتراح البرنامج والميزانية للثنائية  اإ ، برنامجا 8024/8025لجنة البرنامج والميزانية، اإ
 :يلي ما الأمانة من التمست قد برنامجا،

 البرنامج مشروع على اللجنة، دورة أأعمال خلال المناقشات، ليهااإ  أأفضت التي التغييرات تدُخل أأن "2"
 ؛8024/8025 للثنائية والميزانية

 الصغيرة بالشركات يتعلق فيما الأعضاء الدول طرحتها التي والمسائل الانشغالت كل في تنظر وأأن "8"
ضافية معلومات تقدّم وأأن والابتكار، والمتوسطة ل، واقتراحا اإ  والتعليقات المقترحة البدائل فيه تراع  معدَّ

 اللجنة؛ دورة أأعمال خلال المناقشات عن الناتجة

ل لوثيقة البرنامج والميزانية للثنائية  اقتراحاتقدّم، وفقا لما س بق،  وأأن "3" كي تنظر فيه  8024/8025معدَّ
توي على اس تعراض يح  تلصيصيااللجنة في دورها الحادية والعشرين. وسيشمل ذلك الاقتراح المعدّل جدول 
 للصطة الرئيس ية للأصول وعلاقتها بوثيقة البرامج والميزانية وانعكاساها عليها.

 طبيعة على التشديد مع الخارجية، المكاتب مسأألة بشأأن التالية الوثائق الأمانة تعدّ  أأن أأيضا اللجنة والتمست (8)
 :الأعضاء توجّهه الذي المسار هذا

علامية، ورقة "2"  على ردّا للجنة، المقبلة الدورة قبل تعمّمها الموضوع، خلفية عن وثائق فيها بما اإ
 الحالية؛ الدورة في المعلومات، من مزيد أأجل من قدّمتها التي والطلبات الوفود طرحتها التي التساؤلت

قة ودراسة "8"  طرحتها تيال تلك ذلك في بما الموضوع، بهذا المتعلقة المسائل جميع شاملة بطريقة تتناول معمَّ
 .الدورة هذه في الوفود
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عداد الميزانية المطبق على المشروعات المقترحة من اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية لتنفيذ توصيات  جراء اإ اإ
 جدول أأعمال التنمية

 .WO/PBC/20/4استند النقاش اإلى الوثيقة  .232

موعة كانت من بين المجموعات التي طلبت مراجعة اإجراء تحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية فأأشار اإلى أأن المج .234
عداد الميزانية بالنس بة لتمويل مشروعات اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. وقال في مس تهل تعليقاته حول هذه الوثيقة  اإ

عداد الميزانية بدا وكأنه غير موجه نحو المس تقبل لأن من الواضح أأنه عندما تقُتر  ن اإجراء اإ ح المشاريع في اللجنة الدائمة المعنية اإ
نه نتيجة لذلك تتم الاس تعانة بالأموال  بالتنمية والملكية الفكرية، فاإنها ل ترصد في الميزانية في وقت مبكر. وقال الوفد اإ

في  الاحتياطية والأموال المخصصة للمشاريع الأخرى أأو اللجان الأخرى، وأأعرب عن رغبته في تجنب مثل هذه الإجراءات
نه يرغب في تخصي  مبلغ للمشاريع المقبلة من البداية، لأن ال لية في صورها الحالية ل تتنبأأ بتمويل  الثنائية القادمة. وقال اإ

عداد الميزانية التي ينبغ  أأن تكون موجهة نحو المس تقبل،  المشاريع المقبلة. ورأأى الوفد أأن هذا الأمر يشكل فجوة كبيرة في أ لية اإ
نه في حالة عدم وجود المشاريع المذكورة، مبكن وأأضاف أأنها  ينبغ  أأن تتضمن أأموالا مخصصة للمشاريع المقبلة. وأأردف قائلا اإ

ترحيل هذه الأموال اإلى الثنائية القادمة. وثانيا، أأحاط الوفد علما بأأن الميزانية الحالية شهدت بالفعل توفير موارد للمشاريع التي 
نه مع ذلك فهو يريد أأن تنطبق ال لية على المشاريع ل تزال في مرحلة التنفيذ الأو لى، بافتراض أأنها س تمر بمرحلة ثانية. وقال اإ

طار اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية ل يزال في المرحلة  طار اللجنة، لأن العديد من المشاريع المنفذة في اإ المنفذة في اإ
ن المرحلة الثانية لهذه المشار  يع ستنفّذ ريثما يحدث التفاق بين الدول الأعضاء، غير أأن الأمانة لم تتنبأأ بمصصصات الأولى. وقال اإ

التعاون فيما بين بلدان الجنوب أأو مشاريع نقل التكنولوجيا، والتي كانت في المرحلة الأولى وحسب. وقال اإن هذه المشاريع 
من  4شاريع في الميزانية. وثالثا، أأشار الوفد اإلى أأن الفقرة على الأرجح س يكون لها مرحلة ثانية، ولكن الأمانة لم تتنبأأ بهذه الم 

الوثيقة الخاضعة للاس تعراض تدعو اللجنة فقط للاإحاطة علما بمحتوياها. ورأأى الوفد أأن ثمة دروس مبكن تعلمها بشأأن أأساس 
أأشار اإلى أأنه لم يعتبر أأن الباب مبكن الميزانية الحالية وأأنه ينبغ  أأن تصدر توصية بالنس بة لتصصي  الموارد للمشاريع المقبلة. و 

. وبناء عليه، فهو يرى أأن لجنة البرنامج والميزانية ينبغ  أأن 8025-8024أأن يقُفل أأمام المشاريع الأخرى التي قد تقدم للثنائية 
  توي بتصصي  هذه الموارد.

الإجراء المقرر في  ، وأأوصى بالس تمرار في تطبيقWO/PBC/20/4وأأعرب وفد سويسرا عن رضاه عن الوثيقة  .240
فيما يخ  تمويل مشاريع جدول أأعمال التنمية المرتبطة باللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. ورأأى الوفد أأن  8020س نة 

يأأخذ في الاعتبار  -عكس ما قيل  -وتم التوصل اإلى حل وسط، وهو  8020الإجراء قد نوقش نقاشا مطول في س نة 
ف أأن الإجراء يتسم بالمرونة ويأأخذ بعين الاعتبار المشاريع التي س يُبتَّ فيها والتي س يترتب عليها متطلبات المس تقبل. وأأضا

ذا لم يكن  نه ل يرى أأن ثمة ضرورة تدعو اإلى تخصي  الأموال وتجميدها في وقت مبكر اإ أ ثار مالية خلال الثنائية. وقال اإ
نه فيما مضى، كا ذا كانت ستنُفق أأو ل. وقال اإ نت الأموال تخص  وتجمّد مما يخلق صعوبات لأن الأموال لم يكن معلوما ما اإ

ممكنا اس تخدامها في اإجراء أأنشطة أأخرى، وهو أأمر مؤسف. وأأوضح الوفد أأن الإجراء المعدّ يتسق تماما مع جهود تعميم جدول 
نفصلة لجدول أأعمال التنمية لأن أأعمال التنمية في أأنشطة الويبو، ومدرج بالكامل في ميزانية الويبو بدل من تخصي  ميزانية م 

نه يرى أأن أ لية الميزانية الحالية تعد مرضية لأنها تتيح الإقرار بالميزانية  ذلك يتنافى بالطبع مع فلسفة الدمج. وأأردف قائلا اإ
 والنتائج، ولم يرى أأن ثمة ما يدعو اإلى تخصي  أأموال على نحو منفصل. 

نه يؤيد المنهج المحافظ و  .242 عداد الميزانية كما ذكر في بيانه الافتتاحي، ورأأى أأن الوثيقة محل وقال وفد بلجيكا اإ الحذر في اإ
نه ل يرى ضرورة لتغيير عوامل تخصي  الأموال أأو فقرة القرار.   النقاش تحقق ذلك. وقال اإ

ل هذا وتحدث وفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية فأأعرب عن تأأييده للبيان الذي أأدلى به وفد الجزائر حو  .248
طار اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية أأمر ضروري  الموضوع تحديدا. ورأأى أأن منح القدرة على التنبؤ للمشاريع في اإ
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ن من الأهمية بمكان التصطيط للمرحلة  دراج ذلك بوضوح في الميزانية. وقال اإ ن من الأهمية بمكان اإ ضرورة مطلقة، وقال اإ
نجاز ذلك. الثانية من مشاريع اللجنة الم   عنية بالتنمية والملكية الفكرية وينبغ  اإ

مانة لكي تجيب على الأس ئلة المطروحة. .243   وأأعط  الرئيس الكلمة للأ

، والتي أأوضحت .WO/PBC/15 Rev، الوثيقة 8020ولفتت الأمانة انتباه الوفود اإلى الوثيقة الأصلية المعدة س نة  .244
عداد الميزانية تتطلع اإلى الأمام أأيض عداد أأن أ لية اإ ن الوثيقة بينت أأنه بالنس بة للمشاريع غير المتوقعة في وقت اإ ا، وقالت اإ

الميزانية، والتي وافقت عليها اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية خلال الثنائية، يتم تخصي  الأموال اللازمة لها وفقا 
عدادها، أأول، من لئحة النظام المالي بشأأن التحويلات. ورأأت الأمانة أأ  5.5 للمادة ن ال لية تم اإ مام. وقالت اإ ن ال لية تتطلع للأ

لدمج مشاريع جدول أأعمال التنمية في العمل المعتاد للمنظمة، وثانيا، من ناحية التصطيط والرصد والتقييم، لربط هذه المشاريع 
عداد الميزانية، للتأأكد من وجود ا لأموال المطلوبة. وبسبب الفارق الزمني بالنتائج المرتقبة للمنظمة، وثالثا، أأيضا من منظور اإ

بين مناقشة مشروع جدول أأعمال التنمية في اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية واعتماده واعتماد البرنامج والميزانية، فاإن 
البرنامج والميزانية المعتمدين. ال لية تنبأأت بالفعل بتوفير الأموال في حالة اعتماد هذه المشاريع، سواء بعد اعتمادها أأو أأثناء تنفيذ 

ن ثمة مشروعين لم يكونا متوقعين في وقت الموافقة على  وأأكدت الأمانة أأن هذا ما حدث حرفيا في الثنائية الحالية. وقالت اإ
عنية و والتعاون فيما بين بلدان الجنوب، حيث ناقش تهما اللجنة الم ص، وهما بوركينا فا8023-8028ائية البرنامج والميزانية للثن

. وبناء عليه، بعد الموافقة على البرنامج والميزانية، ووفقا 8023-8028بالتنمية والملكية الفكرية ووافقت عليهما خلال الثنائية 
لهذه الميزانية، تم توفير الأموال بشكل كامل لهذين المشروعين، وبدأأ تنفيذهما فورا بعد الموافقة عليهما، ومن ثم قلت الفترة 

 الموافقة والتنفيذ.  الزمنية بين

عداد الميزانية ينبغ  أأن تعُزز وتُحسن من أأجل  .245 عداد الوثيقة محل النظر. ورأأى أأن أ لية اإ وشكر وفد مصر الأمانة على اإ
تخصي  موارد للمراحل المقبلة لمشاريع اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية الحالية، وتخصي  موارد للمشاريع الجديدة أأيضا. 

 الوفد أأن لجنة البرنامج والميزانية ينبغ  أأن توي الجمعية العامة بتحسين هذه ال لية. وذكر 

و، صت أأنه بالنس بة لمشروع بوركينا فامن الوثيقة أأوضح 7وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية فذكر أأن الفقرة  .246
 الأموال من خلال الوفورات المتحققة في مشاريع التنمية. ، تم تدبير8023-8028الذي اعتُمد بعد الموافقة على ميزانية الثنائية 

نه يريد أأن يتجنب اضطرار الأمانة اإلى تحقيق وفورات في بعض المشاريع لكي تمول مشاريع أأخرى. وذكر أأيضا أأنه  وقال الوفد اإ
عداد الميزانية خلال اجتماع اللجنة المعنية بالتنمية والملكي ة الفكرية. وأأوضح أأنه كلما نوقش يريد أأن يتجنب الخوض في مسائل اإ

مشروع في اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية، تبُلغ اللجنة بأأنه ل توجد ميزانية. ورأأى أأنه ينبغ  التنبؤ بالموارد بالنس بة 
 للمشاريع المقبلة. وأأضاف أأنه ليس من داعٍ للاعتماد على تحويل الوفورات من هنا وهناك ومن مشروع اإلى أ خر. 

ن نفس المسائل المثارة في اجتماع لجنة البرنامج والميزانية هذه قد أأثيرت بالفعل منذ س نوات عديدة.  .247 وقال وفد موناكو اإ
ن هذه المسائل تتعلق بكيفية التنبؤ مبكرا بالمشاريع المنتظر اعتمادها من أأجل تدبير الموارد اللازمة وتوفيرها مس بقا،  وقال اإ

ذا كان مس توى هذه الموارد منصفض للغاية أأو مرتفع للغاية. وأأردف وكيفية توفير هذه الموارد في طار الميزانية، وماذا يحدث اإ  اإ
نه حينما نوقش ذلك، كان الحل المتفق عليه هو ال لية التي أأعدت لكي يكون بالإمكان تخصي  الموارد عند اعتماد  قائلا اإ

 ة المعدة من الأمانة. المشاريع. وأأعرب الوفد عن رضاه عن الإجراء الحالي والوثيق

وأأعرب وفد فرنسا عن تأأييده لبياني وفدي موناكو وسويسرا. وأأوضح أأن الوفود تميل اإلى اإجراء مناقشات حول العديد  .242
نه  نه تم الوصول اإلى حل وسط ول ضرورة لتغيير ال لية المتفق عليها. وقال اإ من المواضيع، ورأأى أأن ذلك أأمر مؤسف. وقال اإ

 ينبغ  أأن تتبع مناهج مختلفة، وينبغ  أأن توضع معايير للمشاريع المختلفة. لتبس يط الأمور، ل 



WO/PBC/20/8 
156 
 

يران )وأأعرب وفد  .244 عن تأأييده لبيانات وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية ووفد مصر ومجموعة  (الإسلامية –جمهورية اإ
 جدول أأعمال التنمية. 

ن بعض المجموعات .250 ليست راضية عن ال لية، بينما شعرت مجموعات  وطلب الرئيس اإلى الأمانة أأن تس تجيب، وقال اإ
ذا كانت ثمة وس يلة متوفرة لتعزيز ال لية للوصول اإلى حل وسط.   أأخرى بأأنها مرضية وتعمل بشكل جيد. وتساءل الرئيس عما اإ

ووفرت الأمانة توضيحا فيما يتعلق بسؤال وفد الجزائر، وأأكدت أأن الوثيقة تشير بالفعل اإلى تدبير الموارد من  .252
ن هذا التوضيح قد أأدرج في الوثيقة لكي تكون شفافة تماما ال وفورات المتحققة من مشاريع جدول أأعمال التنمية المنجزة. وقال اإ

بشأأن مصدر تمويل المشروعات. ولكن في حالة عدم تحقيق أأي وفورات في مشاريع جدول أأعمال التنمية الحالية، فاإن الأموال 
طار الميزانية، وفقا ل من اللائحة  5.5، وبما يتماشى مع المادة 8020ل لية التي أأقرها الدول الأعضاء في س تُصص  في اإ

 التحويلات.  بشأأن

طار  .258 ن الوفود التي أأرادت أأن تقام المشاريع في اإ وشكر وفد البرازيل الأمانة على المعلومات القيمة التي قدمتها. وقال اإ
ذا كانت الأموال متوفرة لهذه المشاريع أأو ل. وأأوضح  اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية مضطرة اإلى خوض نقاش بشأأن ما اإ

أأن هذه حقيقة، وأأنه يواجه هذا الموقف دائما، لأن الميزانية تتضمن أأموالا مخصصة لهذه المشاريع مس بقا. وأأقر بأأن ثمة أ لية 
قامة  مشروع، يضطر الوفد اإلى الخوض في نقاش موجودة وأأنها معتمدة، ولكن ثمة مشكلة، وهي أأنه في كل مرة يقترح فيها اإ

ن من الضروري أأيضا الحديث  نه يريد أأن يعرف كيفية علاج هذه المشكلة. واسترسل قائلا اإ مطول مرة أأخرى. ومضى يقول اإ
 عن المرحلة الثانية من المشاريع أأيضا. وتساءل لماذا لم تخص  مبالغ معينة بخصوص المرحلة الثانية للمشاريع. وأأضاف أأنه اإن

تعُتمد المرحلة الثانية، على سبيل المثال بسبب فشل المرحلة الأولى، حينها مبكن تحويل المال المخص  لها لمشاريع أأخرى أأو  لم

ن النقطة الهامة من بين ما طُرح هي  لأش ياء أأخرى. وتساءل الوفد لماذا تعذر القيام بذلك، على سبيل المثال. وأأسهب بقوله اإ
ن هذا ما يود معالجته. أأن ثمة مشكلة أأساس ية في   اإجراءات عمل اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية وقال اإ

ن السبيل للم .253 تباع المقترحات وتوصية الجمعية العامة بالإحاطة اي  قدما في هذه المسأألة تكمن في وقال وفد سويسرا اإ
وأأنه جعل ممكنا تمويل مشاريع أأقرها اللجنة المعنية  علما بالوثيقة. وأأضاف أأن الإجراء قد نفُذ خلال الثنائية بطريقة مرضية،

نه عندما ترُفض المشاريع،  بالتنمية والملكية الفكرية. وأأوضح الوفد أأنه لم يسمع بأأي مشروع رُفض بسبب نق  التمويل. وقال اإ
الحاجة اإلى تقدم   فذلك يرجع اإلى أأن الوفود لم توافق عليها من حيث المضمون، وأأن بعض المشروعات تخضع للمراجعة عند

توضيحات. ورأأى الوفد أأن ال لية في صورها الحالية مكنت اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية من اإطلاق المشاريع 
نه  ن المنظمة محدودة الموارد واإ نه يريد أأن يفُهم أأن الأموال ل تسقط من السماء في خزانة الويبو. وقال اإ وتنفيذها. وذكر الوفد اإ

ذا أأرادت أأن تخص  أأموالا لهذا الغرض، سمع ح ن الوفود اإ نشاء مكاتب خارجية. وقال اإ ديث بعض الأعضاء عن رغبتها في اإ
نه لأمر مصطنع أأن تُحشد الأموال دون التنبؤ بالغرض من  فلن تتمكن من تمويل جميع الأنشطة في المنظمة. وقال الوفد اإ

نه في الماضي، تم تخصي  أأموال و  تجميدها وواجهت الدول الأعضاء صعوبات من جراء ذلك بسبب تعذر اس تخدامها. وقال اإ
ن الإجراء الحالي يتماشى مع هدف الدمج التام لجدول  اس تخدام الأموال في أأنشطة أأخرى، وهو أأمر مخجل. وأأردف قائلا اإ

عداد ميزانية منفصلة لجدول أأعمال التنمية  ن اإ نه أأعمال التنمية في أأنشطة الويبو وميزانيتها. وقال اإ يتنافى مع فلسفة الدمج. وقال اإ
نه ل يرى أأن ثمة ضرورة تدعو اإلى تخصي  الأموال  يشعر أأن ال لية تمكن الدول الأعضاء من الإقرار بالميزانية والنتائج وقال اإ

 بشكل منفصل لأن ال لية الحالية لإعداد الميزانية تعد مرضية.

ء وأأشار اإلى أأن طريقة المي  قدما في رأأيه تتشابه اإلى حد كبير مع وشكر وفد السويد الأمانة على الوثيقة والمنهج البنا .254
نه لم يذُكر بتاتا أأنه لن يتوفر تمويل للمشاريع الجيدة، وأأضاف أأنه لأمر جيد من  ما أأعرب عنه وفد سويسرا. ومضى يقول اإ

يقدم فيه المشروع أأول من حيث ناحية الجودة وسلامة الإجراءات والشفافية في المشاريع الجديدة المحتملة أأن يوجد اإجراء 
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نه يؤيد تماما  ذا كان مشروعا جيدا أأو ل، وتخص  الأموال له. وقال الوفد اإ المضمون. وفي المرحلة الثانية، تقرر الوفود ما اإ
 الوثيقة بشأأن الجدول وطريقة المي  قدما على النحو الذي عرضته الأمانة. 

التنمية فأأحاط علما بالتعليقات التي أأدلت بها الوفود الأخرى، وأأكد أأنه وتحدث وفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال  .255
نه ل يرى ذلك.  عداد الميزانية فيما يخ  اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية تعد مرضية. وقال اإ ل يوافق على أأن اإجراءات اإ

مكانية اس تكشاف اإجراء لإعداد ميزانية محددة للمرحلة   الثانية من المشاريع المعتمدة بالفعل. وأأكد مجددا على اإ

وأأعرب وفد مصر عن تأأييده للبيانين اللذين أأدلى بهما كل من وفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية ووفد  .256
جة الجزائر باسم مجموعة البلدان الأفريقية. وأأعرب عن أأمله أأن تسير الأمور على ما يرام. وقال الوفد اإن هذا طلب لمعالجة حا

موجودة في الواقع. وقال اإن مشكلة ال لية تكمن في كونها أ لية لدمج مشاريع اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية المعتمدة في 
الميزانية وليست أ لية لتدبير الموارد وتخصيصها مس بقا بالنس بة للمشروعات التي قد توافق عليها اللجنة. وأأضاف أأن هذه هي 

نه بالنس بة للثنائية الحالية، أأوضحت الأمانة في الوثيقة أأنها خططت مس بقا للمراحل الثانية  المعضلة الأساس ية. ومضى يقول اإ
نه مع ذلك فهو ل يرى هذا الجانب متضمنا في الميزانية المقترحة  من المشاريع الحالية المنتظر تنفيذها بعد موافقة اللجنة. وقال اإ

ن الأ  مانة اس تطاعت ـ بنوايا حس نة ـ أأن تدبر موارد للمشاريع الإضافية المعتمدة. غير أأنه رأأى للثنائية القادمة. وأأسهب بقوله اإ
أأنه في هذه المرحلة، عند الانتهاء من التصطيط، من الأجدر أأن تكون الوفود أأكثر حذرا وحكمة وتخطط مس بقا بدل من 

ن اللجوء اإلى الاس تعدادات أأو الترتيبات الخاصة مثل التحويلات بين البرام ج أأو اللجوء اإلى الوفورات لتمويل المشاريع. وقال اإ
نه يريد أأن يقترح على لجنة البرنامج والميزانية أأن توي الجمعية العامة بتحسين  هذه المشكلة ينبغ  أأن تحل. واسترسل قائلا اإ

نتظر الموافقة عليها من اللجنة ال لية وتعزيزها لكي تتُيح التصطيط مس بقا للمراحل الثانية للمشاريع أأو المشاريع الإضافية الم 
ضافية للمراحل الثانية للمشاريع. وفي حالة عدم وجود هذه  المعنية بالتنمية والملكية الفكرية، وأأن تتضمن الميزانية نفسها موارد اإ

 المراحل الثانية، يحوّل المال اإلى أأنشطة وبرامج أأخرى وفقا للائحة المالية. 

نه يريد أأن وذكر وفد موناكو أأنه ينبغ  عدم مح .257 اولة علاج شيء لم يكُسر. ورأأى أأن الإجراء الحالي ل يعيبه شيء. وقال اإ
ذا كان ثمة مشروع معتمد لم يعُثر على تمويل له.  يس تمع اإلى شرح من أأحدهم بشأأن ما يعيب الإجراء الحالي تحديدا، وما اإ

ن ال لية ل تفلح. وأأوضح الوفد أأن ال لية في الحقيقة تس تهدف  وأأضاف أأنه في هذه الحالة فقط سيتفهم أ راء الأعضاء التي تقول اإ
ذا كان بوسع الأمانة أأن تحدد مشاريع  تدبير أأموال للمشاريع المعتمدة من اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية خلال الثنائية. واإ

نه ع دا ذلك ل يرى سببا وراء الرغبة في معينة تعذر تمويلها، حينها فقط سيتفهم الوفد الحاجة اإلى "اإصلاح" ال لية. وقال اإ
  تغيير ال لية.

وشكر وفد اليابان الأمانة على الوثيقة الجيدة التي وصفت الموقف الحالي بشكل جيد، وأأظهرت أأن ال لية تعمل  .252
نه يرى أأن من الصعوبة بمكان العثور على سبب مقنع لتغيير ال لية التي تعمل بشكل جيد.   بشكل جيد. وقال الوفد اإ

ارت الأمانة في معرض ردها على التساؤلت اإلى أأنه بخصوص ال لية، يعد اإجراء الاعتماد هو نفسه بغض النظر وأأش .254
ذا كانت مرحلة ثانية لمشروع أأو كان مشروعا جديدا. وأأوضحت أأن الفارق الوحيد هو أأنه في المرحلة الثانية لمشروع ما  عّما اإ

طار اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية، وحينها فقط تنظر اللجنة في يوجد تقييم للمرحلة الأولى التي خضعت للنقاش في  اإ
ذا كانت ثمة مشاريع جديدة معتمدة من اللجنة المعنية بالتنمية والملكية  اعتماد المرحلة الثانية. وتطرقت اإلى السؤال بشأأن ما اإ

من الوثيقة محل النقاش، والتي تشير الفقرة  6ود اإلى الفقرة ولم تموّل من خلال الميزانية، ولفتت انتباه الوف 8028الفكرية في 
تمت الموافقة عليهما من قبل اللجنة  8022الفرعية الثانية منها اإلى أأن المشروعين اللذين نوقشا ولم يوافق عليهما في اللجنة في 

 وبدأأ تنفيذهما فورا بعد الموافقة.  8028 في

وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية وأأعرب عن أأمله أأن تتيح ال لية تخصي  .وأأعرب وفد الس نغال عن تأأييده لمداخلة  .260
 مبالغ للمشاريع المنتظر اعتمادها من اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. 
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نه يريد أأن يسأأل الوفود التي طلبت تخصي  مبالغ معينة، كيف تعتزم أأن تحصل على المال من  .262 وقال وفد سويسرا اإ
نه يريد أأن يعرف لكي تكون لديه فكرة محددة عن مسار المناقشة. أأجل ذلك  ؟ وقال اإ

وأأعرب وفد المغرب عن تأأييده للاقتراح المقدم من وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية، وكذلك اقتراح وفد البرازيل.  .268
ن من الجيد تمكين البلدان النامية من الاس تفادة من المشاريع التي أأقرها  ورأأى أأن من الجيد ضمان التمويل لل لية وقال اإ

 اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. 

ن هذه اإ وقال وفد  .263 نه كما في المناقشات السابقة يريد أأن يعرف ال ثار المالية الممكنة لأي قرارات مقترحة. وقال اإ س بانيا اإ
  المعلومات ينبغ  أأن تتوفر قبل اتخاذ القرار.

ذا كانت ثمة أ ثار مالية أأو ل. وقال اإن جميع الوفود س توافق على أأن من وذكر وفد السويد أأيضا  .264 نه يريد أأن يعرف ما اإ اإ
ن ما يهم هو كيفية  المرغوب أأن تمتاز المشاريع بالجودة ـ وقال اإن ذلك ينطبق على جميع المشاريع المتفق عليها في الويبو. وقال اإ

عطاء حقيبة أأموال تحقيق ذلك. كيف نضمن تحقيق أأعلى معايير الجودة فيما  يخ  المشاريع المختلفة ـ هل يتم ذلك عن طريق اإ
بلاغها بأأن تفعل شيئا بالمال؟ أأو بأأن نطلب اإلى الدول الأعضاء أأن تقيم مشاريع ونحفزها ثم نطلب تخصي   للجان معينة، واإ

 أأموال لمشاريع معينة؟ وكيف نضمن تحقيق مس توى عالٍ من الجودة؟ 

المعدلة التالية لكي تنظر فيها لجنة البرنامج والميزانية فيما يخ  فقرة القرار، في محاولة لطمأأنة  واقترحت الأمانة الصيغة .265
ن الن  المقترح المعدل كما يلي "توي لجنة البرنامج  الجميع ومعالج الشواغل المعرب عنها بشأأن تمويل المشاريع. وقالت اإ

ليه الجملة التالية "والإحاطة علما بأأن والميزانية جمعيات الدول الأعضاء بالويبو بأأن تحيط  علما بمحتوى هذه الوثيقة" وأأضيفت اإ
 مشاريع جدول أأعمال التنمية المعتمدة من اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية سيس تمر تمويلها بالكامل وفقا لل لية المعتمدة من

 ". 8020الدول الأعضاء في 

نه س يحاول أأن يكون أأوضح بشأأن جوهر وشكر وفد البرازيل الأمانة على توضي .266 حاها وعلى الصيغة المقترحة. وقال اإ
ن وفد الجزائر عبّر عن النقطة ببلاغة كبيرة حينما  مانة أأنها ليست السبب في المشكلة. وقال اإ المشكلة من وجهة نظره. وأأكد للأ

ن الحضور في اجتماع اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية يش به غا لبا الحضور في اجتماع لجنة البرنامج والميزانية. ورأأى قال اإ
أأن هذه تعد مشكلة من وجهة نظره، لأن الوفود في اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية تريد أأن تمي  قدما في جدول أأعمال 

نه مع ذلك فهو يرى أأن الوضع غير مؤات في اجتماعات اللجنة ا لمعنية بالتنمية والملكية الفكرية، التنمية وتنفذ المشاريع. وقال اإ
نه  لأن اللجنة تضطر اإلى الخوض في مناقشات مطولة حول ال ثار المالية للمشاريع. وقال اإن ذلك غير ضروري في رأأيه. وقال اإ

لمرحلة يتمنى أأن تُخص  مبالغ للمراحل الثانية للمشاريع على سبيل المثال كما اقترح وفد مصر. وأأضاف أأنه في حالة عدم تنفيذ ا
الثانية لمشروع معتمد ما لأي سبب من الأس باب، حينها مبكن تحويل الأموال اإلى أأنشطة أأخرى. ورأأى أأن ذلك س يضيف 

القدرة على التنبؤ اإلى عمل اللجنة، ومن ثم س تقل الأعباء. وختاما، شكر الوفد الأمانة على توضيح كيف سارت الأمور وعلى 
نه يريد أأن يوضح أأن شواغله ذات طبيعة التأأكد من اس تمرار الالتزام ببذل قص ارى الجهد لتنفيذ المشاريع المعتمدة. وقال اإ

  مختلفة، ولذلك فهو يرغب في دمج مشاريع اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية تحديدا في ميزانية الويبو.

وضاع غير المؤاتية التي شعر بعض وأأوضح وفد فرنسا أأن المناقشة ل تزال تثير دهش ته. فهو لم يسمع من قبل عن الأ  .267
نه أأحاط علما بذلك وبجميع المواقف المعرب عنها في  الوفود أأنهم يعانون منها في اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية. وقال اإ

نه مسرور لمعرفة أأنه قبل اعتماد مشروع ما، يؤخذ في الاعتبار كل من ال ثار المالية ومزايا  لجنة البرنامج والميزانية. وقال اإ
ذا كانت ثمة مشكلة كبيرة  نه حس ما أأوضح وفد موناكو ووفود أأخرى مس بقا، اإ المشروع. ورأأى أأن ذلك أأمر اإيجابي. وقال اإ

بخصوص تمويل أأحد المشاريع التي تمثل أأولوية للدول الأعضاء، حينها س يكون من الضروري مناقشة هذا الأمر. وأأوضح أأنه 
و الحال. وقال اإن على المنظمة أأن تختار، لأن الأموال المتاحة محدودة وينبغ  أأن تس تخدم لتمويل ليس لديه انطباع بأأن هذا ه

دخاله على ال لية. ورأأى أأن المناقشة ينبغ   نه يرى أأن من الصعوبة بمكان فهم أأي التغييرات ينبغ  اإ مشاريع جيدة. وقال الوفد اإ
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نه يرى أأن صيغة فقرة القرار طمأأنت الوفود بشأأن سلامة أأن تختتم بما أأن المواقف المعرب عنها واضحة جدا، وق ال اإ
  المعني. الإجراء

نه يتفق مع ما قاله وفد فرنسا بشأأن أأهمية مراعاة ال ثار المالية عند اعتماد مشروع ما. وأأعرب عن  .262 وقال وفد موناكو اإ
قبل. وشدد على أأنه لن يسمح باعتماد مشروع أأمله أأن يس تمر النظر في ال ثار المالية للمشاريع عند اعتماد المشاريع في المس ت 

عداد الميزانية عند مراجعة  نه ل يعتبر أأن هذه النقطة محل تساؤل، لأنه أأيا كانت اإجراءات اإ دون النظر في أ ثاره المالية. وقال اإ
 المشاريع، فهو ينظر اإلى المحتوى والأنشطة وبالطبع ال ثار المالية أأيضا. 

عدلة التالية لكي تنظر فيها لجنة البرنامج والميزانية فيما يخ  فقرة القرار، وذلك في محاولة واقترحت الأمانة الصيغة الم .264
لمعالجة الشواغل المتعلقة بالمراحل التالية للمشاريع الجارية ولكي يكون ذلك واضحا في فقرة القرار. "توي لجنة البرنامج 

 بمحتوى هذه الوثيقة" ثم تضاف الجملة المعدلة التالية: "والإحاطة علما والميزانية جمعيات الدول الأعضاء بالويبو بأأن تحيط علما
بأأن مشاريع جدول أأعمال التنمية، بما في ذلك المراحل التالية للمشاريع الجارية المعتمدة من اللجنة المعنية بالتنمية والملكية 

  ".8020اء في الفكرية، سيس تمر تمويلها بالكامل وفقا لل لية المعتمدة من الدول الأعض

وشكر وفد مصر الأمانة على الإضافة الهامة جدا والصيغة التي أأدرجتها. وقال اإن لديه اقتراح واحد، وهو الاس تعاضة  .270
عن تعبير "والإحاطة علما بأأن مشاريع جدول أأعمال التنمية، بما في ذلك )...(" بتعبير "ضمان اس تمرار تمويل مشاريع جدول 

 لا، بما في ذلك، )...(". أأعمال التنمية تمويلا كام

 وقرأأت الأمانة الصيغة النهائية لفقرة القرار.  .272

 اإن لجنة البرنامج والميزانية:  .278

 ؛WO/PBC/20/4أأوصت جمعياتِ الدول الأعضاء للويبو بالإحاطة علما بمضمون الوثيقة  "2"

احل التالية من والتمست من الأمانة أأن تضمن بأأن مشروعات جدول أأعمال التنمية، بما فيها المر  "8"
المشروعات الجارية، التي توافق عليها اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية، س تظل تموّل كليا وفقا لل لية 

 .8020. التي وافقت عليها الدول الأعضاء في عام .A/48/5 Revالواردة في الوثيقة 

 8024-8024الخطة الرأأسمالية الرئيس ية : الفترة 

 .WO/PBC/20/5لى الوثيقة استند النقاش اإ  .273

 دعا نائب الرئيس الأمانة اإلى تقدم  الوثيقة.و  .274

دارة المالية وأ ليات رقابتها، والاس تفادة من نتائج  .275 نه في س ياق سعيها المتواصل اإلى زيادة تحسين اإ وقالت الأمانة اإ
طار برنامج التقوم  الاستر  دارة الموارد المالية التي تم اإطلاقها في اإ اتيج ، تم ال ن وضع التصور الأول لخطة مبادرات تعزيز اإ

لة ومس تدامة بين يدي المنظمة، وهو تصور يغط  الفترات الثنائية الثلاث التالية، من   8024رأأسمالية رئيس ية مفصَّ
. وتوفر الخطة الرأأسمالية الرئيس ية الأساس لخطة شاملة مس تمرة لمدة ست س نوات تغط  احتياجات المنظمة من 8024 اإلى

تحقيق الاستثمارات الرأأسمالية اللازمة لضمان أأن تبق  الويبو صالحة لأداء الغرض  "2"الرأأسمالية ولها ثلاثة أأغراض: النفقات 
والتخل  من المخاطر المتعلقة بالبيئة أأو الأمن أأو الصحة  "3"تقلي  الحاجة اإلى الإصلاحات التفاعلية والطارئة؛ و  "8"منها؛ 

وسوف تخضع الخطة الرأأسمالية الرئيس ية للمراجعة والتحديث بانتظام، ضمانا لبقائها مناس بة. أأو السلامة، أأو الحد من وطأأها. 
وأأوضحت الأمانة أأنه وفق المبادئ وأ لية الموافقة المطبقة على اس تخدام الأموال الاحتياطية التي وافقت عليها الدول الأعضاء 
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اإنها تقترح تمويل س بعة مشاريع من الأموال الاحتياطية المتاحة ، ف8020في سلسلة الاجتماعات الثامنة والأربعين في سبتمبر 
 43,8مليون فرنك سويسري )من مجموع الخطة الرأأسمالية الرئيس ية البالغ  22,8بحيث يكون مجموع التكلفة المقدرة حوالي 

ن تفاصيل كل مشروع ترد في مرفق الوثيقة، مع توضيح:   "8"شروع، أأهداف الم  "2"مليون فرنك سويسري(. وقالت اإ
سهام المشروع في تحقيق النتائج المرتقبة للمنظمة في الثنائية، و  ة أ ليو  "4"جداول زمنية وميزانيات واضحة، و  "3"بيان حول اإ

ضافية بمقدار ارفع التقارير المقترحة المقرر  مليون  3,47تباعها. وكنتيجة لتنفيذ هذه المشاريع، تم تخصي  تكاليف متكررة اإ
أأن يكون التمويل من الميزانية العادية على مدار الفترات الثنائية الثلاث التالية. وبالنس بة للمشاريع التي  فرنك سويسري على

. 8025-8024، فقد أأدرجت في مقترحات البرنامج والميزانية للثنائية 8025-8024تتضمن تكاليف متكررة في الثنائية 
مليون فرنك سويسري س يكون متوفرا فوق مس توى الهدف،  80 ، قدرت الأمانة أأن ما يصل اإلى8028واعتبارا من نهاية 

وذلك بعد تمويل جميع مشروعات الاحتياط  المعتمدة مس بقا والجارية، والتي ل يتوقع أأن تنتهي  على مدار الثنائية التالية. وبناء 
لمشاريع وس تدرج بموجهاا في الخطة الموافقة على المبادئ التي أأدرجت ا "2"عليه، فاإن لجنة البرنامج والميزانية مدعوة اإلى: 

توصية جمعيات الدول الأعضاء في و  "8"؛ وWO/PBC/20/5الرأأسمالية الرئيس ية للمنظمة، على النحو المبين في الوثيقة 
مليون فرنك سويسري  22,8بمبلغ مقداره  WO/PBC/20/5الويبو بالموافقة على تمويل المشاريع الواردة في مرفق الوثيقة 

 ب توفر الأموال الاحتياطية لهذا الغرض.اإجمال، حس

نه يجب أأن ينُظر فيها بجانب الوثائق والأرقام  .276 وتحدث وفد بلجيكا باسم المجموعة باء فشكر الأمانة على الوثيقة وقال اإ
 الأخرى للحصول على صورة كاملة. وأأعرب عن تقديره للجلسات الإعلامية والتحديثات العديدة المقدمة اإلى الدول الأعضاء
بداء شواغل بشأأن الرقابة وتمويل الأنشطة المتعلقة بتجديد المباني وقاعة المؤتمرات الجديدة.  بطلب من بعض الوفود، بعد اإ

ليها على أأنها مسائل  ن المجموعة باء توافق في هذا الصدد على أأن مباني ومرافق منظومة الأمم المتحدة يجب أأن ينُظر اإ وقال اإ
ثل قدر الإمكان للمرافق الحالية والمجددة في جميع المواقع، رغم أأن ذلك لم يكن واضحا دائما في نظامية تتطلب الاس تخدام الأم 

نه قد يكون من العملي أأن تعُرض عناصر المباني والأمان والأمن ومشاريع تكنولوجيا  جميع الوثائق والعروض المس تلمة. وقال اإ
لك عدم وضوح الديناميات. ورأأى أأنه ينبغ  التمييز بدقة بين المعلومات والتصالت في قالب واحد، ولكن قد ينتج عن ذ

نه  هذه المجالت دائما عند تحليل التكاليف. وطلب الوفد توضيحا بشان التمييز بين النفقات الرأأسمالية والاستثمارات، وقال اإ
توضيحا أ خر بشأأن تبرير من الناحية النظرية، النفقات الرأأسمالية هي فقط التي قد تؤثر على الأصول والخصوم. وطلب 

ها قدر الإمكان على المدى الطويل، من أأجل تحقيق ءأأن التكاليف ينبغ  احتوااس تخدام الأموال الاحتياطية. وأأشار اإلى 
أأفضل قيمة مقابل المال في بيئة مالية مقيدة جدا بدون هذا الجهد. وقال اإن الاستثمار في تكنولوجيا المعلومات والتصالت 

اس يا في تحسين تقدم  الخدمات عبر الإنترنت لجميع المناطق والبلدان، وهو يعد في صميم ما تفعله الويبو يعد عاملا أأس
ن المجموعة با وما ستراتيجيتين القصيرة والطويلة المدى للمنظمة. ء تتوقع أأن ينعكس ذلك جيدا في الاينبغ  أأن تفعله. وقال اإ

ليها مرة أأخرى بشكل نظامي، وذلك بناء على تفسير مرن جدا لما مبثل  وأأوضح الوفد أأن الأموال الاحتياطية يتم اللجوء اإ
ترى أأن التفسير  -كما ذكرت من قبل  -الظروف الاس تثنائية والتكاليف الإدارية غير العادية. وأأوضحت المجموعة باء أأنها 

وال الاحتياطية كميزانية موازية ينبغ  أأن يكون أأكثر دقة بشأأن ما مبثل الاستثمار غير العادي وذلك لتجنب اس تخدام الأم
دارية عادية ومنطقية كما يبدو بالنس بة لوكالة مثل الويبو، مثل الصيانة وتحديث البرامج الحاسوبية ومسائل  لسداد نفقات اإ

 الأمن والس ياسة. 

على أأحسن وشكر وفد المكس يك الأمانة على جهودها المبذولة لتحقيق المتطلبات الرئيس ية لضمان أأداء وظائف الويبو  .277
وجه، وأأحاط علما بالحاجة اإلى معالجة نواحي تكنولوجيا المعلومات والتصالت والمباني والمشاريع المتعلقة بالأمان والأمن. 

وشكر الأمانة أأيضا على المنهج الواقع  الذي اتبعته والإقرار بحجم المشكلة والموقف المالي، والذي يعني أأنه في الأجل المتوسط 
ية كل شيء. ومن ثم أأعرب الوفد عن تأأييده لمس تويات الأولوية الثلاثة التي أُعدّت من أأجل المشاريع وأأضاف لن يتس نى تغط 

أأن التمويل سيتوفر فقط بالنس بة للمشاريع المحددة على أأنها ذات أأولوية قصوى. وشدد الوفد على أأهمية فهم خيارات تمويل 
لزيادة في التكاليف المخصصة لها. وكرر دعوة الأمانة اإلى زيادة وفورات هذه المشاريع، فضلا عن التدابير المتخذة لتجنب ا
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الفعالية لتصفيض التكاليف بنس بة تتجاوز واحد بالمائة، وذلك لكي يتس نى القيام بالمزيد من المهام في الأجل الطويل دون 
فقط فيما يخ  التدابير العاجلة  الاس تعانة بالأموال الاحتياطية. وأأكد على أأن الأموال الاحتياطية ينبغ  أأن تس تخدم

ن العرض الحالي للميزانية العادية والأموال  وغير ليها على أأنها ميزانية بديلة للمنظمة. وقال اإ العادية، وينبغ  أأل ينُظر اإ
لوفد أأنه الاحتياطية يعط  انطباعا بأأنه لن تحدث أأي زيادات منتظمة لميزانية المنظمة بينما توجد زيادات في الحقيقة. وأأوضح ا

نه أأحاط علما  نه بالرغم مما هو مذكور أأعلاه، فاإ يرى أأن على المنظمة أأن تبذل جهودا لتقليل التكاليف المتوقعة. وأأردف قائلا اإ
بأأن التمويل المقترح يتسق مع القرارات المتخذة بالنس بة لس تخدام المنظمة للأموال الاحتياطية، غير أأنه رأأى أأن الحاجة تدعو 

نه يقترح اإلى اس تخدام ا نه ينبغ  أأن تتوفر مرونة فيما يخ  اقتراح الأمانة. وقال اإ  -لموارد لزيادة الأموال الاحتياطية، وقال اإ
فقط، وقال اإن ذلك س يمكن  8025-8024أأن تعتمد طريقة التمويل هذه ولكن كتدبير مؤقت للثنائية  -من الناحية العملية 

ل التي توصف بأأنها عاجلة، مع اس تخدام الميزانية العادية في مسائل أأخرى. الأمانة من البدء في أأقرب وقت ممكن في المسائ
ورأأى أأن الطريقة الوحيدة التي مبكن من خلالها الموافقة على الاقتراح في مجمله هي أأن تقدمه الأمانة بوصفه استراتيجية مالية 

ادية وميزانية وفورات الفعالية في الثنائية وأأي فائض، متكاملة للصطة الرأأسمالية الرئيس ية مع ثلاثة موارد ممكنة: الميزانية الع
ن الأموال الاحتياطية ينبغ  أأن تس تخدم فقط في الحالت الاس تثنائية  وأأيضا اس تخدام الأموال الاحتياطية. وقال اإ

ن هذه الجهود ووفورات الفعالية س تتيح تحقيق تخفيض كبير في التمويل الخارجي المطلوب للصط ة، وس تضمن والعاجلة. وقال اإ
 أأيضا تحقيق الهدف الرئيسي المتعلق بضمان أأداء وظائف المكتب على أأكمل وجه واس تدامة الموارد. 

س بانيا الأمانة على تقدم  الوثيقة وعلى الجهد الذي بذلته في تصنيف المتطلبات وتحديد الأولويات لها، اإ وشكر وفد  .272
لى أأنه يؤيد وفد المكس يك في كثير من وعلى تقدم  هذه المتطلبات على مدى الجدول الزمني للثن ائيات المتعاقبة. وأأشار اإ

الشواغل التي أأعرب عنها، وأأعرب عن تأأييده لبيان المجموعة باء. ورأأى أأن س ياسات المنظمة فيما يخ  الأموال الاحتياطية 
نه مع ذ لك فهو يرى أأنه في الوقت الحالي تعد وافية جدا، وتتيح تمويل المشاريع متعددة الس نوات، أأيا كان مدى أأهميتها. وقال اإ

المتسم بعدم اليقين، وهو أأيضا الوقت الذي تتوقع الويبو فيه زيادة كبيرة في الدخل، فاإن اس تخدام الأموال الاحتياطية 
نه قبل الموافقة على هذا الطلب يريد أأن  لتغطية تكاليف الأنشطة متعددة الس نوات يتطلب الكثير من الحذر واليقظة. وقال اإ

ف كيف س تتشكل الميزانية العادية في حالة عدم اس تخدام الأموال الاحتياطية. ومن ثم، اقترح الوفد الانتظار حتى يعر 
سبتمبر ريثما تتوفر هذه المعلومات، من أأجل مراجعة الموقف في ضوء هذه البيانات وأأيضا في ضوء الموقف الحالي بشأأن 

نه يريد أأن يدُرج ذلك   في هذه الوثيقة أأيضا. الأموال الاحتياطية، وقال اإ

عداد الوثيقة التي وصفها بأأنها  .274 نه مسرور لرؤية الخطة الرأأسمالية الرئيس ية وهنأأ الأمانة على اإ وقال وفد المملكة المتحدة اإ
جيدة جدا. وأأعرب عن تأأييده لس تخدام الأموال الاحتياطية بالنس بة لمشاريع الأولوية أألف، وأأشار اإلى أأن الخطة التي 

مليون فرنك سويسري. ورأأى الوفد  43,8مدار الس نوات الست المقبلة تعد طموحة وتتضمن نفقات كبيرة تبلغ  ستنفذ على
أأنه لتنفيذ هذا البرنامج الطموح، فاإن أ لية رفع التقارير ينبغ  أأن تمتاز بالجودة العالية، وتطلع اإلى رفع التقارير بشأأن التقدم 

تكون التقارير واضحة وجيدة بما يكف  لكي تتمكن الدول الأعضاء من تفسيرها  المحرز من قبل الأمانة، وأأعرب عن أأمله أأن
قامتها في الثنائية  نه  8026-8025بسهولة. وأأشار الوفد اإلى أأن مشاريع الفئتين باء وجيم المقرر اإ تتعلق معظمها بالمباني، وقال اإ

برام أأي اتفاق بشان  ن يتوقع أأن يتلق  المزيد من المعلومات حولها قبل اإ الخطة. والتفت اإلى المشاريع المحددة المقترحة وقال اإ
نه حيث أأن هذه المسائل  مانة، خاصة فيما يتعلق بمشروع تبريد المبنى باس تخدام مياه من البحيرة. وقال اإ لديه أأس ئلة موجهة للأ

لى الأمانة خارج الاجتماع، لأنه يرى أأن لجنة  البرنامج والميزانية ينبغ  أأن تظل متعلقة بالبيئة فهو يريد أأن يوجه هذه الأس ئلة اإ
 منتدى لمناقشة ال ثار المالية للمشاريع. 

ن هذا النوع من الوثائق يعكس روح  .220 وشكر وفد كندا الأمانة على تقدم  الخطة الرأأسمالية الرئيس ية الأولى وقال اإ
نه يؤيد العديد من التعليقات التي  الشفافية الجوهرية التي ل غنى عنها في المنظمة. وعبر عن تأأييده لبيان المجموعة باء وقال اإ

نه من حيث المضمون فهو  أأدلت بها الوفود التي س بقته في الحديث عن موضوع اس تخدام الأموال الاحتياطية. وقال اإ
مندهش لمعرفة أأن الخطة الرأأسمالية الرئيس ية س تتيح اس تخدام الأموال الاحتياطية بشكل ش به منتظم، وأأن معظم المشاريع 
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حة وفقا للصطة ذات طبيعة عامة بالنس بة للمنظمة، وليست ذات طبيعة غير عادية، والتي حينها س يكون من المبرر المقتر 
نه لتبرير  ن هذا التفسير لس تخدام الأموال الاحتياطية يعد سخيا للغاية. وقال الوفد اإ اللجوء للأموال الاحتياطية. وقال اإ

، قدمت الخطة الرأأسمالية الرئيس ية تقييما موجزا وحسب، مع القليل من المربعات الطبيعة غير العادية للنفقات المقترحة هنا
ذا كانت هذه النفقات ذات طبيعة غير عادية  المشطوبة، ولم تمكن الدول الأعضاء من توضيح رأأيها بشكل منفصل بشأأن ما اإ

ذا كان استيفاء مشروع ما للقواعد المحددة  لس تخدام الأموال الاحتياطية يؤدي تلقائيا أأو ل. وتساءل الوفد أأيضا بشأأن ما اإ
ليها. ورأأى أأن الحل الأول ورد الفعل الأول ينبغ  أأن ينحصرا في اللجوء اإلى  لس تخدام الأموال الاحتياطية أأو اللجوء اإ

نه توسم أأن تكون الخطة الرأأسمالية الرئيس ية أأكثر شفافية، وأأن تكون النفقات بشأأ  ن المعدات الميزانية العادية. ومضى يقول اإ
نه  8025-8024ممولة من مصدر أ خر في البرنامج والميزانية للثنائية  بدل من تمويلها من الأموال الاحتياطية. وأأسهب بقوله اإ

يتمنى تجنب أأن تصير الخطة الرأأسمالية الرئيس ية ميزانية موازية للبرنامج، مما يؤدي اإلى اس تخدام الأموال الاحتياطية بطريقة 

موال الاحتياطية بطبيعة الحال ينبغ  أأن تس تخدم بحرص شديد لتغطية النفقات غير العادية وللتغلب على منهجية، لأن الأ 
ن الدول الأعضاء ينبغ  أأن تسُتشار قبل أأي اس تخدام للأموال الاحتياطية، ومن  الظروف غير المتوقعة. واسترسل قائلا اإ

عداد الميزان  يات لأن ذلك يتنافى مع طبيعتها، وقد تصير النفقات المعنية عادية ثم ينبغ  أأل تدخل الأموال الاحتياطية في اإ
طار الميزانية العادية.   وليست غير عادية، ومن ثم تندرج في اإ

لى تلق   .222 نه يتطلع اإ وشكر وفد أألمانيا الأمانة على الوثيقة الغنية بالمعلومات وأأعرب عن تأأييده لبيان المجموعة باء، وقال اإ
ذا أأدرجت أأيضا المزيد من المعلومات ب  نه س يكون ممتنا اإ شأأن المس توى الحالي للأموال الاحتياطية الحرة في سبتمبر. وأأوضح اإ

معلومات بشأأن تطوير الأموال الاحتياطية في المس تقبل، وذلك على اعتبار أأن الخطة متعددة الس نوات. وختاما، طلب 
ذا كانت التكاليف الوفد توضيحا بشأأن العلاقة بين الميزانية العادية والخطة الرأأس مالية الرئيس ية. وطلب توضيحا بشأأن ما اإ

 ، وتأأكيدا بأأن النفقات والأموال الاحتياطية غير مدرجة في الميزانية. 8025-8024الحالية مدمجة في ميزانية الثنائية 

الموضوع والشواغل وأأعرب وفد فرنسا عن تأأييده لمداخلة المجموعة باء، والوفود الأخرى التي أأبدت اهتماما كبيرا بهذا  .228
نه لذلك فهو ل مبانع الحديث عن الخطة الرأأسمالية الرئيس ية في هذه النقطة، غير أأنه أأعرب  وال ثار على الدول الأعضاء. وقال اإ

ن العديد من الوفود تكبد مشقة كبيرة لحضور  زاء المبرر وراء تأأجيل النقاش بشأأن الموضوع السابق. وقال اإ عن دهش ته اإ
نه يريد أأن يشدد على ذلك. والتفت اإلى الأموال الاحتياطية الاجتماعات ليلا ، وبعضهم تكبد مصاريف شخصية كبيرة، وقال اإ

وطلب توضيحا بشأأن الفارق بين الأموال وصافي الأصول، وقال اإن ذلك شيء غير متوفر في منظمات أأخرى، وله أ ثار 
ذا كانت ا أأو نه اإ لأموال الاحتياطية هي صافي أأصول المنظمة، فهذا يعني أأن تداعيات عديدة بالنس بة للنقاش الحالي. وقال اإ

ن المناقشة  الرقم سيتغير بمرور الوقت، بسبب تطور الأصول والخصوم، ومن ثم فليس ثمة رقم معين مبكن مناقش ته. وقال اإ
نه بعد مراجعة الوثيقة فهو يرى أأن تعريف معايير التمويل من  تتعلق بمفهوم مجرد، وهو ما يزيد النقاش تعقيدا. ومضى يقول اإ

الأموال الاحتياطية يعد غامضا وأأن ذلك أأمر يبعث على الدهشة. وقال اإن ذلك هو السبب وراء تدخل فرنسا بانتظام لكي 
نه بينما يرى أأن الجميع لديه الفرصة للعمل على الوفاء بمسؤولياته  تطلب تفسيرا لما يبرر اللجوء اإلى الأموال الاحتياطية. وقال اإ

نه يتفق مع الرأأي الذي أأعرب عنه الفردية،  ل أأن الن  يعد غامضا بدرجة كبيرة، ومن ثم مبكن تبرير أأي شيء. وقال اإ اإ
أ خرون والذي يقول اإن على المنظمة أأن تتجنب معضلة الميزانية الموازية، خاصة فيما يتعلق بالصيانة والاستثمار ومسائل 

ن من تكنولوجيا المعلومات والتصالت، لأن هذه جميعا تع د نفقات عادية، خاصة عند استشارة الن  المرجع . وقال اإ
الأهمية بمكان بالنس بة للدول الأعضاء أأن تحصل على تأأكيد بأأن كل الأنشطة الممولة من الأموال الاحتياطية تتضمن شيئا 

ذا تعلق الأمر بتعزيز مرافق الحاسوب في الم  نظمة، فينبغ  أأن ينُظر لذلك اس تثنائيا للغاية أأو لأن شيئا مميزا قد حدث. ولكن اإ
 على أأنه من ضمن النفقات العادية وينبغ  أأن يدرج في الميزانية العادية. 

ن معايير اللجوء اإلى اس تخدام الأموال  .223 يطاليا عن تأأييده للنقاط المعرب عنها، خاصة الرأأي القائل اإ وأأعرب وفد اإ
ن الخطة الرأأ  سمالية الرئيس ية التي تضمنت اس تخدام الأموال الاحتياطية الاحتياطية ينبغ  أأن تفُسر بدقة بالغة. وقال اإ

اس تخداما منتظما ستبدو وكأنها متناقضة مع فكرة أأن النفقات ذات طبيعة اس تثنائية. وشكر الوفد الأمانة على الخطة 
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عين الاعتبار كما كان والمعلومات المقدمة والجهد المبذول لمحاولة توقع ما س يحدث وما هو مطلوب. وأأوضح أأن الوثيقة لم تأأخذ ب
مكانية اس تخدام الوفورات لتمويل الخطة الرأأسمالية الرئيس ية، وأأن يكون اس تخدام الأموال الاحتياطية اس تثنائيا  ينبغ  اإ
بوصفها الخيار البديل الأفضل. ورأأى أأن هذا الأسلوب س يكون هاما لأنه كلما زادت وفورات المنظمة، اطمأأنت الدول 

نه باعتبار أأن النفقات س تغط  الأعضاء أأكثر من ناحي ة أأن الأموال الاحتياطية س تكون أأعلى مس توى الهدف. ومضى يقول اإ
نه يتفق مع بيان وفد أألمانيا؛  نه يرحب بزيادة التركيز على هذا الأمر. والتفت اإلى مسأألة رفع التقارير وقال اإ فترات عديدة، فاإ

نه بالتوازي مع رفع التقارير بشأأن الأعمال، ينب غ  أأن تتلق  الدول الأعضاء تقارير بشأأن مس توى الأموال الاحتياطية، وقال اإ
وخاصة بشأأن المس توى الذي يتجاوز الهدف المتصور اس تخدامه. وطلب الوفد أأيضا توضيحا بشأأن فكرة التكاليف المتكررة 

  ولماذا تدرج في الميزانية.

نها كما ذكرت في عرضها لهذا البند، فاإن ما يحف .224 زها لتقدم  هذا الاقتراح بشأأن الخطة الرأأسمالية الرئيس ية وقالت الأمانة اإ
نها في الس نوات الماضية كانت قد  هو: أأول، أأنها أأرادت أأن تتجنب تقدم  المقترحات اإلى الدول الأعضاء بطريقة مجزأأة. وقالت اإ

ن اقتراح مشروع تخطيط الموارد المؤس  س ية قُدم كمشروع واحد، قدمت مشاريع على نحو فردي اإلى الدول الأعضاء؛ وقالت اإ
ن هذا تجزئة واضحة، وهذه الطريقة بالطبع ل تظُهر أأن الأمانة  ثم قُدم مشروع تكنولوجيا المعلومات على نحو منفصل. وقالت اإ
مام. ومن ثم فاإن أأحد الدوافع هو تقييم ما تحتاجه المنظمة في الوقت الحالي وفي المس تقبل. وثانيا، العديد من  تفكر وتخطط للأ

نه ليس ملائما أأن تعُتمد جميعا في ثنائية واحدة على هذ ه المشاريع يعد متعدد الس نوات ويتجاوز الثنائية اإلى الأخرى. وقالت اإ
نشاء أ لية تمويل مس تدامة، خاصة  نه يجب اإ كمال الجزء المتروك للثنائية التالية حسب اعتماد ميزانية الثنائية. وقالت اإ أأمل اإ

جابتها على سؤال وفد أألمانيا )ولماذا تنُاقش بالنس بة للمشاريع التي تتجا وز ثنائيات متعددة أأو س نوات متعددة. وفي معرض اإ
الخطة الرأأسمالية الرئيس ية في اإطار هذا البند من جدول الأعمال(، قالت الأمانة اإن ذلك لأن تنفيذ المشاريع س يكون له أ ثار 

نه بينما ل تعد الأموال الاحتياطية جزءا من البرنامج على الميزانية العادية فيما يتعلق بالتكاليف المتكررة ا لمحددة. وقالت اإ
ل أأنها تريد أأن تظُهر بوضوح النفقات المتعلقة بالمشروع والتي تمثل النفقات المتكررة أأثناء المي  قدما، وذلك من  والميزانية، اإ

 أأجل الكشف عن ال ثار على الميزانية التشغيلية أأثناء المي  قدما. 

س بانيا فيما يخ  المنا  الاقتصادي، وأأكدت أأنه وفقا لس ياسة الأموال اإ انة اإلى النقطة التي أأثارها وفد ت الأموأأشار  .225
ن مس توى  الاحتياطية، فاإن اقتراحات التمويل تتعلق فقط بمس توى الاحتياط  المتوفر فوق مس توى الهدف. وأأردفت قائلة اإ

مليون فرنك سويسري، وهو ما س يُقدم بالتفصيل في سبتمبر،  80 الأموال الاحتياطية المتوقعة فوق الهدف مبثل حوالي
وذلك في الجزء الخاص باس تخدام الأموال الاحتياطية في الوثيقة. وأأوضحت الأمانة أأنها بالطبع سترفع تقارير اإلى الدول 

 الأعضاء كل عام حول التقدم المحرز بشأأن هذه المشاريع. 

نه قبل بضع س نوات، قرر .226 ت المنظمة أأن تباشر عملها كما يلي: تموّل الميزانية العادية النفقات التشغيلية وقال المراقب اإ
جزء يتم  العادية للمنظمة، بينما تغط  الأموال الاحتياطية النفقات الاس تثنائية. وتنقسم الأموال الاحتياطية اإلى قسمين:

ون فرنك سويسري؛ والجزء ال خر يس تخدم في تغطية ملي 280المحافظة عليه لمواجهة الأوقات الصعبة، وهذا الجزء يبلغ حاليا 
، من 8023النفقات الاس تثنائية. وعلى مدار الس نوات الماضية، وافقت الدول الأعضاء على عدة مشاريع، وبنهاية س نة 

 280مليون فرنك سويسري. وأأضاف أأن ثمة  80المقدر أأن يصل مس توى الأموال الاحتياطية فوق مس توى الهدف سيبلغ 
ن هذا المبلغ متروك لمواجهة الأوقات الصعبة مليون  فرنك سويسري في الأموال الاحتياطية غير مس تخدمة، وقال اإ

نه يوجد  أأو مليون فرنك سويسري فوق هذا المس توى، ومبكن اس تخدامها لتغطية النفقات  80الس نوات العجاف. وقال اإ
ن هذا ما تم التفاق عليه في الماضي وما و  وفق  ةافقت عليه الدول الأعضاء. وأأضاف أأن المشاريع المقترحالاس تثنائية. وقال اإ

نه بنهاية  الخطة الرأأسمالية الرئيس ية تعد مشاريع مماثلة للمشاريع الأخرى الممولة مس بقا بهذه الطريقة. وأأردف قائلا اإ
مليون،  52غ مليون فرنك سويسري، وهو ما يزيد على مس توى الهدف بمبل 272، بلغت الأموال الاحتياطية 8028 س نة

نه من المتوقع أأن تظل المبالغ كما هي حتى نهاية س نة  36اس تُخدم منها مبلغ  ، 8023مليون في تنفيذ المشاريع. ومضى يقول اإ
ن مبلغا قدره حوالي  مليون فرنك سويسري  80مع اختلاف قدره مليون أأو مليونا فرنك سويسري. واسترسل قائلا اإ
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ن الأمانة اقترحت تمويل المشاريع بمبلغ قدره س يكون متوفرا بنهاية الثنائية. وق مليون فرنك سويسري من بين العشرين  22ال اإ
ن هذا التصرف يعد حريصا وحذرا للغاية. والتفت اإلى مسأألة الطبيعة الاس تثنائية لهذه المشاريع، وقال  مليون المتوفرة. وقال اإ

ذا كانت  ن الأمانة طوع بنان الدول الأعضاء التي س تحدد ما اإ نه فيما يخ  اإ هذه المشاريع ذات طبيعة اس تثنائية أأو ل. وقال اإ
هذه المشروعات، فاإن الأمانة ستسلط الضوء تحديدا على وجود استثمار كبير في الس نة الأولى، ثم تليه تكاليف متكررة 

يد الواجهات ونظام التبريد في تشغيلية تموّل من الميزانية العادية. وقال اإن الاستثمارات الكبيرة تتعلق باستثمارات مثل تجد أأو
ملايين فرنك سويسري، ومن ثم ل مبكن تمويله من  6مبنى البراءات ومبنى أأرباد بوكش. وقال اإن هذا المشروع سيتكلف 

الميزانية العادية. وعلى ذلك، اقترحت الأمانة الاس تعانة بالأموال الاحتياطية لتمويل هذا المشروع الذي يعد اس تثنائيا 
نه يقام مرة واحدة وللأبد، فحينما يكتمل تثبيته س يظل بطبيعته.  وأأضاف أأن أأنظمة التبريد ل تقام كل س نة. واسترسل قائلا اإ

ن التكاليف المتكررة، على الناحية الأخرى، سيتم تغطيتها من الميزانية. وقال اإن هذا هو المبدأأ وهذه هي  مس تخدما. وقال اإ
نه ل يوجد شيء جديد. فالشيء الوحيد الجديد هو الطريقة التي عملت بها الأمانة حتى ال ن . واس تأأنف المراقب حديثه قائلا اإ

أأنه بدل من تقدم  المشاريع للدول الأعضاء كل س نة على أأساس كل حالة على حدة، قدمت الأمانة رؤيتها بالنس بة للس نوات 
دمتها لحقا في صورة الخطة الرأأسمالية الرئيس ية. المقبلة، واختارت بعض المشاريع التي ترى أأنها تس تحق أأن تعُط  الأولوية وق

ن هذا هو الشيء الوحيد المختلف. وأأوضح المراقب أأن هذه الطريقة تمثل تغييرا نحو الأفضل وتعد طريقة أأكثر شفافية  وقال اإ
بد ثم تغطية التكاليف المتكرر ة من الميزانية. للتصطيط للأش ياء على المدى البعيد عن طريق تمويل المشاريع مرة واحدة للأ

ذا رغبت الدول الأعضاء في تمويل كل هذه المشاريع من خلال الميزانية العادية، فذلك س يغير المبادئ تماما.  نه اإ ومضى يقول اإ
ن الأمانة تعمل وفقا للموافقة التي حصلت عليها من الدول الأعضاء في الس نوات السابقة، والمبادئ المتفق  وأأسهب بقوله اإ

ذا لم توافق الدول الأعضاء عليها في الماضي نه ل يرى أأي مخاطر من هذه الخطة، بل منافع فقط. وأأوضح أأنه اإ . وقال المراقب اإ
نه مع  على الأولوية المعطاة للمشاريع المقترحة ورأأت أأنها ينبغ  أأن تموّل من الميزانية العادية، فذلك أأمر مبكن مناقش ته. وقال اإ

ما أأثارت الدول الأعضاء مسأألة مراجعة المبدأأ، وهو الذي تمت الموافقة عليه مرارا ذلك، فقد أأصابته الدهشة الشديدة عند
وتكرارا في اللائحة المالية، وتمت الموافقة عليه في س ياسة اس تخدام الأموال الاحتياطية، وتمت الموافقة عليه في كل مرة تقدم 

 الأمانة فيها مشاريع للتمويل من الأموال الاحتياطية. 

تقريبا يتم تقدم  تقارير منتظمة وشاملة اإلى حد كبير بشأأن اس تخدام الأموال  8002مانة أأنه منذ س نة وأأوضحت الأ  .227
نه منذ ذلك الحين، تقدم الأمانة في كل اجتماع للجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر اس تعراضا شاملا  الاحتياطية. وقالت اإ

رقام الواردة في التقارير تتسق مع البيانات المالية. وأأضافت أأنه في لس تخدامات الأموال الاحتياطية. وأأوضحت أأن جميع الأ 
اجتماع لجنة البرنامج والميزانية، كفلت الأمانة تقدم  معلومات كافية فيما يخ  الموقف المالي اعتبارا من نهاية الس نة السابقة، 

ن الجدول وذلك من ناحية الإيرادات والنفقات أأو العجز/الفائض في نفقات التشغيل، وا من  8لأموال الاحتياطية. وقالت اإ
يوفر الأرقام التي ذكرها المراقب فيما يخ  الأرصدة المتاحة من الأموال الاحتياطية  WO/PBC/20/INF.1الوثيقة 

ا للمنظمة. وأأكدت الأمانة أأنها تابعت باهتمام التعليقات والمقترحات الممتازة التي أأدلت بها الوفود، ورحبت بها، وأأكدت أأنه
مس تمرة في تحسين أ لية رفع التقارير. وذكرت أأن المقترحات س تدرج قدر الإمكان في ورقة اس تخدام الأموال الاحتياطية التي 

 س تُعدّ لتقدمبها في اجتماع لجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر، ونفس الشيء بالنس بة للتقارير المقبلة بشأأن تنفيذ المشاريع الممولة
الاحتياطية. وذكرت الأمانة أأنها ستس تمر في محاولة تجنب تحميل التقارير بأأرقام مفرطة، وتقدم  س ياق  عن طريق الأموال

 وتحليل ملائمين للدول الأعضاء. 

س بانيا الأمانة على جميع التوضيحات. وأأقر بأأن المهام التي اضطلعت بها الأمانة في تخطيطها للمس تقبل اإ وشكر وفد  .222
ذا كان اقتراح توفير المزيد من يعد جيدا للغاية وتم توضيح ه بشكل جيد ويعد مثال صريحا على الشفافية. وأأضاف أأنه اإ

ضافية أأيضا بشأأن حالة الأموال الاحتياطية، على الرغم من  دراج معلومات اإ المعلومات حول المشاريع س يُدرج، فمن الممكن اإ
نه يريد أأن يوضح أأول  أأن الشكوك التي ساورته، والتي ساورت وفودا أأخرى أأن ذلك قد يكون أأمرا معقدا اإلى حد ما. وقال اإ

ن هذه المشاريع تعد في الحقيقة متعددة الس نوات، ولكن تفسير العديد من  أأيضا، تتعلق بمفهوم المشروع الاس تثنائي. وقال اإ
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ب. وثانيا، الوفود لس تخدام الأموال الاحتياطية يركز أأكثر على الطبيعة الاس تثنائية وليس مفهوم تعدد الس نوات وحس
ن الثنائية الماضية شهدت زيادة  ذا كان هذا هو الوقت الملائم لس تخدام الأموال الاحتياطية. وقال اإ تساءل الوفد بشأأن ما اإ

نه من المقترح أأن تشهد الثنائية القادمة زيادة قدرها  4,6في الميزانية بنس بة  بالمائة على أأن يتم  3,2بالمائة. وأأردف قائلا اإ
ذا لم تقيد المحافظ على  نه باعتبار الفائض في هذه الميزانية حاليا، اإ هذه الزيادة جزئيا من خلال زيادة الإيرادات. ومضى يقول اإ

المنظمة اس تخدام الأموال الاحتياطية اإلى أأدنى حد ممكن، فماذا س يحدث في المس تقبل عندما تقل الإيرادات وتنصفض 
بالنس بة للوقت الحالي، يعد مس توى الأموال الاحتياطية مرتفعا للغاية، مس تويات الأموال الاحتياطية؟ وأأوضح الوفد أأنه 

نه ل شك في ذلك. ولكن مس توى الأموال الاحتياطية قد يتغير بسرعة  ل س يما بالمقارنة مع غيرها من المنظمات الدولية. وقال اإ
ذا انخفض مس توى الإيرادات. واسترسل قائلا اإن الالتزامات المقبلة فيما يخ  ال  تأأمين الصح  بعد نهاية الخدمة تعد كبيرة اإ

ن من  جدا، وستزداد في الس نوات المقبلة على النحو الموصوف في الوثيقة المقدمة تحت هذا البند من جدول الأعمال. وقال اإ
ن معظم أأصول المنظمة تتعلق بقيمة المباني، والتي  الواضح أأن الخصوم المحتملة لصندوق المعاشات حاليا غير مدرجة. وأأضاف اإ

قد تتغير أأيضا في المس تقبل ول تقدم س يولة كبيرة. وأأكد الوفد أأنه في ضوء كل هذه العناصر، ينبغ  حسن التدبير واس تغلال 
 الأوقات الطيبة والإيرادات الجيدة واللجوء لس تخدام الأموال الاحتياطية في أأضيق الحدود. 

نهاإ وشكر نائب الرئيس وفد  .224 من غير المرجح أأن تتمكن اللجنة من الوصول اإلى نقطة اعتماد  س بانيا على مداخلته، وقال اإ
ن الأمانة أأحاطت علما بالشواغل التي  مبادئ الخطة الرأأسمالية الرئيس ية أأو توصية الجمعيات بالموافقة على المشاريع. وقال اإ

عداد الاقتراح ما بين الفترة الحالية وسبتمبر، وس تع نها س تعمل على اإ ود بنسخة منقحة للصطة الرأأسمالية أأعربت عنها الوفود واإ
 الرئيس ية لكي تنظر فيها اللجنة وتناقشها في دورة سبتمبر. 

 أأ نائب الرئيس فقرة القرار المقترح بشأأن جدول الأعمال هذا.وقر  .240

ذ اس تعرضت الخطة الرأأسمالية الرئيس ية المقترحة والمشروعات الس بعة المقترحة  .242 اإن لجنة البرنامج والميزانية، اإ
 WO/PBC/20/5ل من الأموال الاحتياطية للمنظمة، قد التمست من الأمانة تقدم  صيغة مراجَعة للوثيقة للتموي

مة.  اإلى الدورة الحادية والعشرين للجنة البرنامج والميزانية، مع مراعاة التعليقات المقدَّ

 تمويل مس تحقات الموظفين بعد نهاية الخدمة :6البند 

 .WO/PBC/20/6استند النقاش اإلى الوثيقة  .248

التي تضمنت تحديثا بشأأن مسأألة تمويل مس تحقات الموظفين على الأجل  WO/PBC/20/6وقدمت الأمانة الوثيقة  .243
. 8028الطويل في الويبو، حس ما طلبت الدول الأعضاء خلال الدورة التاسعة عشر للجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر 

ن الدول الأعضاء أأن تراقب الويبو اإجراءات منظمات الأمم المتحدة ، طلب العديد م8028وخلال النقاش في سبتمبر 
الأخرى، خاصة اإجراءات منظمة الأمم المتحدة نفسها، فيما يخ  مسأألة تمويل مس تحقات الموظفين على الأجل الطويل. 

وحلول  وأأوضحت الأمانة أأن الويبو اس تعرضت التطورات فيما يخ  مختلف خطط التأأمين الصح  بعد نهاية الخدمة
ن العديد من المنظمات  أأو اقتراحات التمويل المرتبطة بها في جميع أأنحاء منظومة الأمم المتحدة على مدار العام المنصرم. وقالت اإ

بدأأ في تمويل هذه الخصوم الطويلة الأجل. وردا على ملاحظات العديد من الدول الأعضاء التي ذكرت أأن تمويل الخيارات 
ن الويبو تقترح ال ن اإجراء خطوة تمهيدية بس يطة نحو تمويل  8028يبو في المقترحة من أأمانة الو  كان معقدا للغاية، قالت اإ

نه سيتم فتح حساب مصرفي منفصل والذي س يكون له  خصوم مس تحقات الموظفين على الأجل الطويل. وأأوضحت الأمانة اإ
ن الحساب س يدار عن طر  يق نظام المحاس بة في الويبو ورصيده س يُدرج نفس وضع الحسابات الحالية لدى المنظمة. وقالت اإ

ن المقصود هو وضع رصيد في الحساب  في المبلغ المعروض تحت باب الس يولة وما يعادلها في بيان الموقف المالي. وقالت اإ
ن المبل8023ديسمبر  32بالمائة من خصوم مس تحقات الموظفين على الأجل الطويل اعتبارا من  50 يبلغ غ . وقالت الأمانة اإ

مليون فرنك  263,7مليون فرنك سويسري تقريبا وأأن مجمل الخصوم من المتوقع أأن يكون  28النقدي من المتوقع أأن يكون 
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ن الحساب س توضع به أأي فائدة تربحها من الودائع. 8023ديسمبر  32سويسري اعتبارا من  . وختاما، قالت الأمانة اإ
س تودع في  8025-8028من تكاليف الأجور المقترحة في ميزانية الفترة  وأأضافت أأن أأي مبالغ باقية من نس بة الس تة بالمائة

تمام المدفوعات النقدية والخصوم الطويلة الأجل المعنية.  الحساب فور اإ

نه مسرور جدا لمعالجة الأمانة لموضوع الخصوم على الأجل الطويل، لأن من  .244 وشكر وفد المملكة المتحدة الرئيس وقال اإ
أأن المسأألة تجري معالجتها بطريقة استباقية  وضحلة الأجل كهذه وتأأجيل الموافقة على الخطة. وأأ السهل تجاهل خصوم طوي

نه ومعقولة، وأأن ذلك س يقلل من خصو  مليون فرنك  28مبلغ رحب بتصصي  يم الويبو على الأجل الطويل. وقال اإ
يداع هذا المبلغ لدى مصرف أأن هذه الخطوة الأولى ينبغ  أأن تتخذ في أأقرب وقت ممكن. غير أأن سويسري وأأضاف ن اإ ه قال اإ

بالمائة، وأأنه في  0,37أ خر لأجل غير قصير س يكون فرصة ضائعة. وأأوضح أأن الأمانة ذكرت أأن سعر الفائدة الوارد حاليا 
الحقيقة، عندما يؤخذ التضصم في الحس بان، فاإن المبلغ المستثمر سيتأ كل في ظل تزايد الطلب على الخدمات وتزايد التكاليف 

مليون فرنك سويسري دفعة واحدة، في أأقرب فرصة، ينبغ   28لمرتبطة بها. ولذلك أأوصى بأأنه فيما يتعلق بتحويل مبلغ ا
ذا كانت الفرصة ستس نح لتحويل  التنبؤ بتدفق النقدية على الأجل الطويل بالنس بة للأداء التشغيلي للويبو وذلك لتحديد ما اإ

أأن التنبؤ بتدفق النقدية على الأجل الطويل، بجانب الاس تعراض الاكتواري  مبلغ أ خر دفعة واحدة في المس تقبل. وأأضاف
من منظور الويبو لخصوم التأأمين الصح  بعد نهاية الخدمة، ينبغ  الاضطلاع به لتحديد أأي جزء من مبلغ الثنين وثمانين 

يل الشامل للصطة، على سبيل مليون فرنك سويسري س يكون متاحا للاستثمار طويل الأجل لتلبية مختلف مس تويات التمو 
نه يريد أأن يأأخذ في الحس بان  20بالمائة، ممول بنس بة  40بالمائة، ممول بنس بة  200ممول بنس بة  المثال: بالمائة اإلخ. وقال الوفد اإ

نه بينما يقر بالمحاذير والقيود في س يا سة نوع الاستثمار الذي س يودع فيه هذا المبلغ الأساسي على الأجل الطويل. وقال اإ
ل أأنه يفضل الا تباع نهج محفظة أأدوات استثمارية متوازن، ويشمل ذلك على سبيل المثال ل القصر س ندات استثمار الحالية، اإ

الشركات والس ندات الحكومية والعقارات التجارية. وأأضاف أأن الويبو لديها عدة سوابق في الاستثمار التجاري وأأنها تعود 
طار الخطة الذين با 3بفائدة جيدة حاليا مقدارها  دارة الخطة، بجانب مقدمي الخدمات في اإ لمائة. ونصح الوفد بمراجعة تكلفة اإ

ذا كان  ذا كان مزودي الخدمات يقدمون أأفضل قيمة مقابل المال وما اإ يقدمون الخدمات اإلى الأعضاء. وتساءل بشأأن ما اإ
ث التكلفة. وأأضاف أأنه لمعالجة موضوع بوسع مزودي خدمات غيرهم في السوق أأن يقدموا خدمات أأكثر فعالية من حي

نه رغم  جراء بعض المراجعات والدراسات واسعة النطاق. وقال اإ نه يوي باإ الخصوم التي ستس تمر في الزيادة دون تدخل، فاإ
ل أأن التحديات ل تنتهي  ول شك أأن الخطة الحالية، بنسقها الحالي، لن تكون  أأنه يقدر أأن بعضها قد يكون غير مستساغ اإ

لة للتطبيق في الأجل المتوسط أأو الطويل. واقترح الوفد خيارين. الأول هو النظر في عمل خطة معدلة بالنس بة للموظفين قاب
الجدد. على أأن يبق  الموظفون الحاليون منتمين للصطة الحالية ولكن الموظفين الجدد جميعا تنطبق عليهم خطة مس تحقات 

ل اإن ذلك يتسق مع التغييرات الجارية في أأحكام المعاشات والتي بموجهاا مخفضة أأو خطة تتضمن اإسهام شخصي أأعلى. وقا
. والخيار الثاني هو النظر 60س نة بينما يس تطيع الموظفون الحاليون التقاعد عند سن  65يكون سن التقاعد للملتحقين حديثا 

ذا كان المس توى الحالي لإسهام الويبو في الخطة بس تة بالمائة من تكاليف الأ  جور يعد كافيا. وأأضاف أأن ذلك مبثل حوالي فيما اإ
نصف ما تسهم به منظمات مماثلة في خطط مماثلة، ولكن ذلك ينبغ  أأن يتسق مع توصيات الاس تعراض الاكتواري الذي 

نه يش يد باعتراف الأمانة بضرورة اتخاذ تدابير لمعالجة الخصوم الحالية وزيادها المس تمرة. وختاما ، قال أأوصى به بالفعل. وقال اإ
مليون فرنك سويسري يعد خطوة ضرورية أأولى في هذه العملية، على أأن يتبعها اس تعراض مفصل  28اإن تخصي  مبلغ 

 للصيارات مع خارطة طريق واضحة ووضع خطة من أأجل السير عليها.

عداد الوثيقة التي أأوضحت المسأألة بطريقة موجزة وواضحة من ناحية هذاإ وشكر وفد  .245 ه الالتزامات. س بانيا الأمانة على اإ
نه يرغب في ذكر المزيد من التفاصيل بشأأن ماهية هذه الخدمات  نه بالنس بة للوثائق المقبلة فيما يخ  التأأمين الصح ، فاإ وقال اإ
ن ذلك سيساعد في فهم هذا الموضوع بشكل  الطبية ومدى الإسهام الذي يتعين على كل من الموظفين والمنظمة أأدائه. وقال اإ

ن مسأأ  ن الأمانة تقوم بعمل جيد من ناحية توقع هذه أأفضل. وقال اإ لة الخدمة الطويلة الأجل تعد نقطة نقاش أأساس ية، وقال اإ
نه يساوره القلق بشأأن اتجاه هذه الالتزامات نحو الزيادة على النحو الذي أأبرزته الوثيقة.  ن ال ثار. غير أأنه قال اإ وأأردف قائلا اإ
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يجابيا، وربما عبالمائة ت 6نس بة  ذا رأأت أأن التكاليف مس تمرة في د مقياسا اإ يتعين على المنظمة أأن تضع حدا للتغطية الطبية اإ
ومضى يقول اإن على المنظمة أأن تفكر في خطط لحتواء الزيادة في هذه الالتزامات وكيفية تمويل الخصوم من خلال  الزيادة.

يرادات مبكنها من التصطيط مواردها الخاصة. وأأضاف أأن هذا الأمر يعد شيئا أأساس يا، لأنه شعر أأن الويبو  تتميز بنموذج اإ

 التكاليف. لهذه

ن البيانات التي أأدلى بها المتحدثون السابقون أأثارت اهتمامه. وأأضاف أأنه يرى أأن الويبو تعد رائدة  .246 وقال وفد فرنسا اإ
نه في هذا المجال، وأأنها أأحرزت تقدما كبيرا، وأأن على المنظمات الأخرى أأن تراقب عمل الويبو عن كثب. و  مضى يقول اإ

نه باعتبار المدفوعات بالنس بة  يرغب في توفير المزيد من المعلومات الرقمية لكي يقيم كيف تتغير الخصوم. وأأردف قائلا اإ
نه يريد أأن يعرف ما هي الفجوة الموجود في المنظمات  6ومقارنتها بالإسهام البالغة نسبته  8025-8024 للثنائية بالمائة، فاإ

نه بالنس بة لتعليق الأخرى التي تحاول  أأن تضمن توفر أأموال كافية بها. وكرر الوفد طلبه بتوفير هذه الأرقام. واسترسل قائلا اإ
نه ينبغ  دراسة جميع العوامل. وقال اإن ذلك قد يؤدي اإلى زيادة الالتزامات على الأجل الطويل،  وفد المملكة المتحدة، فاإ

ن ثمة عدة أأش ياء ينبغ  دراس تها والتي س تكو ن لها فائدة فورية: أ راء المراجعين الخارجيين، والعوامل التي قد تسهم في وقال اإ
تقليل الخصوم على الأجل الطويل في هذا المجال، وما تفعله المنظمات الأخرى، على سبيل المثال الاتحاد البريدي العالم ، 

نه لم ير ال خرون. الذي يعد منظمة صغيرة لديها العديد من المتقاعدين، وأأخيرا ما يفعله أأن على الويبو أأن تكون أأسيرة  وقال اإ
ن الويبو بوسعها  لما يحدث في نيويورك أأو ما يحدث في الأمم المتحدة لأن بعض الأشخاص يعملون بعقود والبعض ل. وقال اإ

 أأن تدرس ما تفعله المنظمات الأخرى وتعط  لنفسها هامشا للمناورة.

نه ليس لديه الكثير ليض  .247 يفه، لأن معظم ما كان يريد قوله أأعرب عنه المتحدثون السابقون وقال وفد المكس يك اإ
نه على مدار الس نوات القليلة الماضية، لطالما كانت مسأألة مس تحقات الموظفين على الأجل الطويل من  بالفعل. وقال اإ

ن ثمة عناصر أأخرى ينبغ  تحلي  لها، ومن ثم فهو يؤيد معضلات التمويل وقد تمت دراسة العديد من الخيارات المختلفة. وقال اإ
س بانيا وفرنسا والمملكة المتحدة فيما يخ  نوع التأأمين الصح  وتكاليفه، وال ليات التي مبكن الاس تعانة بها لتقليل اإ وفود 

وأأضاف أأنه ينبغ  معالجة الموضوع بطريقة شاملة وليس فقط على  التكلفة الكلية ونس بة اإسهام كل من الموظفين والمنظمة.
نه في مس توى التموي ل. وشكر الأمانة على نهجها الاستباقي في مراقبة تطور هذه المناقشة داخل منظومة الأمم المتحدة. وقال اإ

اجتماع المجلس الاقتصادي والاجتماع  في اليوم السابق، ذكرت المناقشات الجارية داخل الفرقة العاملة الخاصة باللجنة 
نه ستتم دراسة الموقف الحالي دراسة شاملة في جميع أأنحاء الإدارية الرفيعة المس توى التابعة لمنظومة الأ  مم المتحدة. وقال اإ

نه يتعين على المنظمة  منظومة الأمم المتحدة بنهاية الس نة، وقال اإن هذه الدراسة س تكون مفيدة للغاية. غير تباع نهج اأأنه قال اإ
ن نيويورك لم تتخذ قرارا بعد بشأأن الت أأمين الصح  بعد نهاية الخدمة لأن الأمم المتحدة لم تعتمد أأكثر استباقية. وأأسهب بقوله اإ

 (.IPSASبعد المعايير المحاسبية الدولية للقطاع العام )

ليها أأن تس تمر في دراسة هذا الأمر في المس تقبل. وأأضاف أأن  .242 عداد الوثيقة وطلب اإ وشكر وفد سويسرا الأمانة على اإ
 ن العمل هذه الس نة لكي توفر الأموال لمعالجة هذا الموضوع.التفكير في المس تقبل ينبغ  أأل يوُقف المنظمة ع

واقترح الرئيس قراءة فقرة القرار بالنس بة لهذا البند من جدول الأعمال، بحيث تشمل اقتراح وفد المملكة المتحدة  .244
لكة المتحدة مليون فرنك سويسري، والنظر في الخيارات الأخرى في المس تقبل. ثم سأأل الرئيس وفد المم 28بتصصي  مبلغ 

ذا كان لديه شيء يود توضيحه.  بشأأن ما اإ

ذا كان التوضيح يتعلق بتصصي  مبلغ  .400 نه  28وتساءل وفد المملكة المتحدة بشأأن ما اإ مليون فرنك سويسري. وقال اإ
ذا كان الأمر كذلك، ففقرة القرار قد صيغت على نحو صحيح.  اإ

ذا كانت فقرة القرار س يضااإ وتساءل وفد  .402 ليها أأي شيء لتوضيح أأن الخيارات الإضافية ينبغ  س بانيا بشأأن ما اإ ف اإ
 النظر فيها.
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واقترح الرئيس الصياغة التالية: "اإن لجنة البرنامج والميزانية مدعوة اإلى توصية جمعية الدول الأعضاء في الويبو  .408
خصوم التأأمين  مليون فرنك سويسري بغرض تمويل 28بالإحاطة علما بمضمون هذه الوثيقة، والتي تتعلق بتصصي  مبلغ 

يداع  مليون فرنك سويسري في حساب  28الصح  بعد نهاية الخدمة في الويبو". وأأوضحت الأمانة أأن الوثيقة الحالية تقترح اإ
ن الحساب المصرفي س يظل في كشف رصيد الويبو وس يكون مفوضو التوقيع لدى المصرف هم  مصرفي منفصل. وقالت اإ

ذا كان الجميع راضيا عن الصياغة ومحتوى نفسهم كما في جميع حسابات الويبو المصر  فية الأخرى. وتساءل الرئيس بشأأن ما اإ
ذا كان يتعين تقدم  المزيد من التفاصيل بشأأن معنى كلمة "تخصي ".  الوثيقة وما اإ

 وأأوضح وفد المملكة المتحدة أأنه لم يقصد أأن يتجاوز الاقتراح الوارد في الوثيقة. .403

لتالية: "اإن لجنة البرنامج والميزانية مدعوة اإلى توصية جمعية الدول الأعضاء في الويبو واقترح الرئيس الصياغة البديلة ا .404
بالإحاطة علما بمضمون هذه الوثيقة، والتي تتعلق بفتح حساب مصرفي منفصل لحفظ الأموال المخصصة لتمويل خصوم التأأمين 

ذا كان ذلك مقب  ول.الصح  بعد نهاية الخدمة في المس تقبل". وسأأل الرئيس اإ

نه مقبول تماما بالنس بة له. .405  وقال وفد المملكة المتحدة اإ

مانة أأل تنظر فقط في اإ وأأضاف وفد  .406 س بانيا أأنه استنادا اإلى ما قاله وفد المملكة المتحدة، وهو ما يوافق عليه، ينبغ  للأ
أأن هذا الاقتراح ينبغ  أأن  اإجراءات التمويل في المس تقبل، ولكن أأيضا في خيارات احتواء زيادة حجم هذه الالتزامات. ورأأى

 يدُرج في فقرة القرار.

ليه فقرة أأخرى. .407 ن القرار س تضاف اإ  وشكر الرئيس الوفد وقال اإ

نه ي  .402 ن ثمة العديد من العناصر الأخرى التي اإ ساوره نفس القلق الذي يساور وفد وقال وفد المكس يك اإ س بانيا، واإ
 الصح  بعد نهاية الخدمة. وأأضاف أأن من العوامل الهامة أأيضا نوقشت والتي يجب أأن تؤخذ في الاعتبار عند مناقشة التأأمين

نتائج مباحثات الفرقة المشكلة من لجنة رؤساء منظمات الأمم المتحدة، لأنها س تؤثر على ما س يحدث في المنظومة بالكامل. 
لتغييرات في التأأمين الصح  وأأردف قائلا اإن هذه النتائج من الممكن أأن تفيد الأمانة في احتواء التكاليف وعرض البدائل وا

نه ينبغ  أأن يرد ذلك أأيضا في  نه سيتوفر عدد من التدابير المختلفة التي مبكن مناقش تها في المس تقبل، وقال اإ اإلخ. وقال اإ
 القرار. فقرة

ثارة نقطة دقيقة جدا. وهي أأن الصياغة التي يريدها تشمل جميع الس بل الممكنة لتقلي .404 نه يرغب في اإ ل وقال وفد فرنسا اإ
نه مبكن تخفيض بعض المعايير، ومبكن  نها لن تقتصر على احتواء الالتزامات فقط. وقال اإ الخصوم على الأجل الطويل. وقال اإ

 تقييد البعض ال خر.

 اإن لجنة البرنامج والميزانية أأوصت الجمعية العامة للويبو بما يلي: .420

يجابية، بمضمون الوثيقة المتعلقة ب  "2" فتح حساب مصرفي منفصل لحفظ الأموال أأن تحيط علما، وبطريقة اإ
 المخصصة في المس تقبل لتمويل التزامات المنظمة للموظفين على الأجل الطويل؛

وأأن تس تكشف فرص احتواء نموّ الالتزامات الطويلة الأجل للموظفين الجدد، مع مراعاة تطورات هذه  "8"
 المسأألة في منظومة الأمم المتحدة.
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 والحوكمة في الويب :7البند 

 .WO/PBC/19/28و WO/PBC/19/26استند النقاش اإلى الوثيقتين  .422

نه يقدم تقريره الشفهي  استنادا للمناقشات التي دارت حول الحوكمة في الويبو في الدورة التاسعة عشر  .428 وقال الرئيس اإ
نه خلال الدورة الثامنة عشر للجنة البرنامج والميزانية، قُدم  طلب اإلى اللجنة الاستشارية للجنة البرنامج والميزانية. وقال اإ

ن رئيس الجمعية  المس تقلة للرقابة لكي تراجع مسأألة حوكمة الويبو وتقدم تقريرا للدول الأعضاء يحتوي على توصياها. وقال اإ
قامة مشاورات غير رسمية مع المجموعات الإقليمية والمنسقين الإقليميين و قليم  3العامة تلق  أأيضا طلبا بشأأن اإ وفود من كل اإ

ناقشة تقرير اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة وتقدم  توصيات محددة. وقال اإن لديه ال ن توصيات الدورة التاسعة عشر لم 
وقدم تقريره للدورة التاسعة عشر للجنة البرنامج  WO/PBC/19/26للجنة البرنامج والميزانية. وقدم الرئيس الوثيقة 

ت الإقليمية. وبعد عرض قدمه رئيس اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، والذي ركز على والميزانية بشأأن نتائج اجتماع المجموعا
النقاط الأساس ية للتقرير المذكور أأعلاه، اقترح رئيس الجمعية العامة أأن تحيط لجنة البرنامج والميزانية علما بتقريره وتبت في أأي 

( أأن تدرس لجنة البرنامج 2تاحة أأمام وفود الدول الأعضاء هي: )اإجراء أ خر في هذا الشأأن. وبناء عليه، فاإن الخيارات الم 
الذهاب اإلى أأبعد من ذلك وتفويض اللجنة الاستشارية المس تقلة و ( 8والميزانية تقرير رئيس الجمعية العامة وتحيط علما به؛ )

عداد در و ( 3للرقابة بأأن تعد دراسة شاملة حول الموضوع؛ ) ذا لم ترغب الدول الأعضاء في اإ اسة شاملة لأس باب تتعلق اإ
عداد دراسة تمهيدية للدراسة الشاملة من قبل اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة،  بالتكلفة، تطلب لجنة البرنامج والميزانية اإ

 التي تعد جهة خبيرة مس تقلة عن مراجع الحسابات الخارجي. 

نه من ناحية، أأقر البعض بأأن وذكر الرئيس أأن أ راء مختلفة قد أُعرب عنها بشأأن الحاجة اإلى درا .423 سة شاملة. وقال اإ
ممارسة الدول الأعضاء لقدر أأكبر من الحوكمة عن طريق التواصل الفعال أأدى جزئيا اإلى أأن الهيكل الحالي بدا وكأنه يعمل 

دوري لجنة  بطريقة أأكثر فعالية من ذي قبل. ولكنه يرى أأنه ل تزال ثمة مساحة كبيرة للتحسين وأأنه ثمة حاجة كبيرة لتعزيز
 التنفيذية ووليتيهما. وقال ماالبرنامج والميزانية ولجنة التنس يق لكي يعملا بطريقة أأكثر فعالية وكفاءة ولكي يتمكنا من أأداء مهامه

نه من ناحية أأخرى، رأأت بعض الوفود أأنه ليس ثمة ما يدعو اإلى مراجعة معمقة لهيكل الويبو واعتبرت أأن هيئات المراقبة  اإ
نه بعد مناقشات مس تفيضة، سواء داخل المجموعات الإقليمية أأو في والتدقيق با لمنظمة ل تحتاج اإلى اإصلاح كبير. وقاله اإ

ن الدراسة التمهيدية تلقت تأأييدا  جماع بشأأن الدراسة الشاملة. وأأشار اإلى اإ لى أأنه ل يوجد اإ المحافل الأوسع نطاقا، اهتدى اإ
نه مع ذلك ضئيلا، ولم يقُبل تشكيل فرقة عاملة رسمية أأ  و الالتماس من وحدة التفتيش المشتركة أأن تس تعرض المسأألة. وقال اإ

فقد اتفُق على اإجراء أأي عملية اس تعراض متفق عليها بشأأن الحوكمة بشكل غير رسم ، ومناقشة نتيجة العملية غير الرسمية 
نه استنادا اإلى المشاورات المس تفيضة بين المجموعات الإقليم  ية، تم التوصل اإلى الن  المقدم ال ن للجنة بصورة مهيكلة. وقال اإ

البرنامج والميزانية. وأأوضح أأنها ناقشت مسأألة الحوكمة لمدة طويلة، واس تغرقت يوم تقريبا للوصول اإلى حل وسط بشأأن 
ا أأنها . وأأوضح الرئيس أأن هذه الصياغة لم تعُتمد لأن وفدين اعتقد7الصيغة التي يتعين اس تخدامها، وهو ما نوقش تحت البند 

عداد صياغة طموحة أأكثر بشأأن ضى يقول اإن وفدي جنوب أأفريقيا وزليست طموحة بما يكف  بالنس بة لهما. وم مبابوي أأرادا اإ
 هذه الصياغة الوسطية التي ناقش تها المجموعات كلها. 

الجمعية العامة ( أأحاطت علما بتقرير رئيس 2وقرأأ الرئيس الن  الذي كان كما يلي: اإن لجنة البرنامج والميزانية: ) .424
اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة وملاحظات الدول الأعضاء المعرب عنها بشأأنه والواردة في الوثيقة  وتقرير

WO/PBC/19/26( وبعد أأن اس تعرضت مسأألة الحوكمة، قررت المي  قدما في دراسة المسأألة، بما في ذلك عقد 8؛ )
س. وقال اإن هذه العملية ستس تعرض اقتراحات الدول الأعضاء بشأأن مشاورات غير رسمية مفتوحة تحت قيادة الرئي

والوثيقة  WO/PBC/18/20الحوكمة، بدءا من اقتراحات الدول الأعضاء الحالية، على سبيل المثال ل القصر الوثيقة 
WO/GA/38/2 ك والتحسينات القضايا ذات الاهتمام المشتر  -بتوافق ال راء  -. ومن المزمع أأن تحدد نتيجة هذه العملية

 الممكنة المتعلقة بنظام الحوكمة في الويبو وتقدم التوصيات اإلى الدورة التالية للجنة البرنامج والميزانية بصيغة مهيكلة للنظر فيها،
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 قضاياو ( 8)ات الإدارية الحالية في الويبو؛ ( بنية الحوكمة، بما في ذلك الهيئ2على سبيل المثال ل القصر الفئات التالية: )
س بانية. وقال اإن هذه لترجمة الفورية اإلى الفرنس ية والإ اجتماعات س تعقد، وس توفر خدمات ا 3الكفاءة والإدارة. وأأضاف أأن 

دراج مسأألة الحوكمة في الويبو في جدول أأعمال الدورة و ( 3)ل الأعضاء في تقدم  الاقتراحات؛ العملية ل تمس حق الدو  تقرر اإ
نه مع ذلك، فقد العشرين للجنة البرنامج والميزا ليها. وقال اإ ن الجزء الثاني هو المتعلق بالصياغة التي تم الوصول اإ نية. وقال اإ

الفقرة الثانية، ومن ثم حذفت من القرار، وال ن أأمام الدول الأعضاء خياران. الأول  أأبدى بعض الأعضاء اعتراضه على ن 
نه شخصيا ل يحبذ هذا الخيار، ولكن القرار منوط بالدول الأعضاء.  يتعلق ببدء مناقشة الحوكمة بالكامل من جديد. وقال اإ

نها نوقشت وبحثت والسبب الوحيد وراء عدم الموافقة  ليها بش به اإجماع. وقال اإ وثانيا، أأوضح أأن الصيغة الحالية تم التوصل اإ
ن نتيجة هذه العملية عليها هو أأن وفدين أأرادا أأن تكون طموحة أأكثر وأأرادا كسر الإجماع في هذه النقطة. وأأردف قائلا  اإ

ن هذا هو لب الموضوع في رأأيه. ومن ثم تساءل بشأأن  ترمي اإلى تحديد القضايا ذات الاهتمام المشترك بتوافق ال راء. وقال اإ
ذا كانت صيغة البند  ما نه يرى ، والتي تعد الصيغة التي حظيت "بش به اإجماع" أ خر مرة، 8.7اإ ن أأ مقبولة، وما لبث أأن قال اإ

 س تمرار في هذه العملية وتجنب الدخول في جدال كبير مرة أأخرى بشأأن الحوكمة، والتي يوي بشدة بتجنهاا. من الممكن الا

نه يرى أأن بوسع لجنة البرنامج والميزانية أأن تصل  .425 نه بعد النقاش المكثف والمحتدم في هذا اليوم، فاإ وقال وفد بلجيكا اإ
نه يريد أأن يذكّر اإلى حل وسط يتمثل في خيار ثالث ممكن، وهو خيار تجن ب المزيد من الجدل حول الحوكمة. وقال الوفد اإ

نه مع ذلك، فاإن التفاعلات بشأأن وثائق  أأول بأأن الحوكمة ليست من القضايا المطروحة عادة في لجنة البرنامج والميزانية. وقال اإ
ن الجدل الكبير  بشأأن الحوكمة قد بدأأ منذ زمن طويل في الميزانية شكلت فعلا جزءا ل يتجزأأ من حوكمة المنظمة. وثانيا، قال اإ

الدورة الثامنة عشر للجنة البرنامج والميزانية، كما أأوضح الرئيس. وأأضاف أأنه منذ ذلك الحين، أأدخلت الويبو تغييرات 
ن المجموعة باء وغيرها من المجموعات انخرطت في جدل مثير للاهتما م وتحسينات كبيرة في بنيات الحوكمة بها. وثالثا، قال اإ

ن الوفد ل يرى أأن ثمة ما يدعو  ولكنه غير حاسم بشأأن الحوكمة في الدورة التاسعة عشر للجنة البرنامج والميزانية، ومن ثم، فاإ
نه ل يزال ل يفهم لماذا يتوجب على لجنة البرنامج والميزانية أأن تنصرط في جدل  اإلى تكرار هذا الجدل. وختاما، قال الوفد اإ

على الوثائق المتاحة التي تش تمل على جميع النواحي الجوهرية للحوكمة، والبرنامج والميزانية، والأداء المالي،  عام بدل من التركيز
جراءات ا ون ؤ حتواء التكاليف، والفعالية، والشوالتقارير الس نوية، والتدقيق، وتقارير الرقابة، وتدابير المراقبة الداخلية، واإ

 س ية، كما نوقش في لجنة البرنامج والميزانية في مساء اليوم السابق. الإدارية، والخطة الرأأسمالية الرئي 

نه علم أأنه في الدورة السابقة، كان بعض الأعضاء في  .426 وتحدث وفد البرازيل باسم مجموعة جدول أأعمال التنمية فقال اإ
اللجنة. وقال اإن مجموعة جدول  مجموعة جدول أأعمال التنمية هم الذين أأرادوا بعض التحسينات في صياغة الوثيقة المطروحة أأمام

أأعمال التنمية ترى أأنه تم الوصول اإلى حل وسط جيد في هذه الدورة. وقال اإن جميع المجموعات والمجموعات الإقليمية وغيرها من 
مال المجموعات شاركت في النقاش، ومن ثم اقترح أأن توافق لجنة البرنامج والميزانية على الوثيقة أأو تبقيها كبند في جدول أأع

 دورة سبتمبر. 

نه ينبغ  للجنة البرنامج والميزانية أأن تنتظر تقرير وحدة التفتيش المشتركة. ورأأى أأن على لجنة اإ وقال وفد  .427 س بانيا اإ
البرنامج والميزانية أأن تنتظر ريثما تنتهي  هيئة التفتيش من تقريرها، وفور حصولها على نتائج هذا التقرير، مبكن للجنة حينها أأن 

نه يرى أأن لجنة البرنامج والميزانية ستنظر في شأأن الحوكمة وأأ تس تأأنف ال  نه بالنظر اإلى المواضيع الحالية، فاإ يضا في نقاش. وقال اإ
دارة الفعالية والش نه يشير اإلى التفتيش الذي تجريه وحدة التفتيش ؤ أأمور اإ ون العامة. وردا على سؤال الرئيس، قال الوفد اإ

  النتائج بنهاية هذه الس نة.المشتركة، والذي يعد جاريا، وس تنشر

نه ال ن عرف لماذا أأرادت وحدة التفتيش المشتركة أأن تجري مقابلة معه،  .422 وردا على هذه المعلومة، قال الرئيس اإ
 .8023وتساءل بشأأن الموعد المحدد لنشر التقرير، وردت الأمانة أأنها تعتقد أأنه س ينشر بنهاية 
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ن اللجنة الاستشارية وقال الرئيس اإن لجنة البرنامج والميزانية  .424 تجري هذه المناقشة كنتيجة للعملية برمتها، وقال اإ
نه رغم أأن الوفود ل تريد أأن  نها أأعدت التقرير، وتلا ذلك مشاورات. وقال اإ ليها أأن تراجعها. وقال اإ المس تقلة للرقابة طُلب اإ

ن هذا الأمر  ل أأنها ينبغ  أأن تنظر فيه على الأقل. وقال اإ ليس منوطا بالرئيس أأو بمجموعة بعينها. وأأردف تناقش هذا الأمر، اإ
نه كما تعرف اللجنة، فقد قُدم طلب اإلى اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة بشأأن مسأألة الحوكمة، والتي أأعدت تقريرا  قائلا اإ

ن التقرير قدم اإلى رئيس الجمعية العامة، والذي أأعد بدوره وثيقة وقدمها اإلى الدول الأع ضاء لكي تناقشها. وذكّر بشأأنها. وقال اإ
 الحضور بالجهد الكبير المبذول والطاقة الكبيرة المبذولة في مسأألة حوكمة الويبو.

ورأأى وفد مصر أأن هذه المسأألة ذات خلفية مميزة في التوصيات المقدمة من اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة،  .480
ذا حذف الاجتماع هذه المسأألة من المناقشات وجدول والتي تضمنت توصية محددة لكي تنظر فيها الدول الأعضاء.  نه اإ وقال اإ

ن هذه تمثل نقطة ضعف يود أأن يحث  الأعمال فلن يؤدي مهامه لأن على الدول الأعضاء أأن تراجع توصيات اللجنة. وقال اإ
ن الدول الأعضاء لديها عدة خيارات مطروحة أأمامها. الخيار الأول ه و أأن تبدأأ في مناقشة الجميع على تجنهاا. وقال الوفد اإ

الموضوع، مع البدء بتوصية اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، أأو مبكنها أأن تبدأأ بمناقشة الاقتراحات التي قدمتها كل دولة 
عضو، ثم تنظر في الاقتراح وتناقش مسأألة الدراسة التي أأوصت بها اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة، وحينها سيتعين 

مسأألة تمويل الدراسة، والتي قد ل تكون متاحة. ومن ثم، بوسع الدول الأعضاء أأن تطلب اإلى الأمانة أأن تنظر في  النظر في
نه مس تعد  الدراسة. ومضى يقول اإن لدى الدول الأعضاء خيارات عديدة، وهي التي س تحدد أأي خيار ستتخذه. وقال اإ

 لإعادة خوض النقاش مرة أأخرى بهذا الشأأن. 

نه كرر نفس وأأكد وفد بلج  .482 يكا اإن خياره المفضل هو الخيار الثالث، وهو عدم الخوض في المسأألة على الإطلاق. وقال اإ
نه يدعم دائما اتخاذ قرارات مس تنيرة وقرارات مبنية على  ذا كان ثمة اتجاه نحو التعمق في هذا الأمر، فاإ ال راء ولكن مرة أأخرى، اإ

لمنطق  أأن تنتظر الدول الأعضاء مدخلات ونتائج تقارير وحدة التفتيش المشتركة جميع التقارير والمواد المتاحة، ورأأى أأن من ا
 المثيرة للاهتمام والمكتوبة بحرص. 

نه كما قال الرئيس، فالدول الأعضاء خاضت نقاشا طيبا على نطاق  .488 نه يريد أأن يبسط الأمور. وقال اإ وقال وفد فرنسا اإ
نه فيما عدا الوفدين اللذين كانت لهما مطالب أأكثر بالنس بة للحل أأوسع في الدورة السابقة للجنة البرنامج والميز  انية. وقال اإ

ذا كان بالإمكان تبس يط الأمر عن طريق السؤال عما  الوسط، فجميع الوفود الأخرى كانت موافقة. وتساءل الوفد بشأأن ما اإ
ذا كان أأي وفد يعترض على الاعتماد، وذلك لكي تتمكن اللجنة من الانتهاء من ال نه بالنس بة للأس ئلة الواردة في اإ وثيقة. وقال اإ

ن الجدل  الوثيقة، فهي  أأس ئلة مبكن للدول الأعضاء أأن تعالجها بنفسها دائما. وأأكد أأن اللجنة س تتناول مسأألة الحوكمة، وقال اإ
ئيس أأن يسأأل لن ينتهي  باعتماد وثيقة تمثل حل وسط كان بوسع الدول الأعضاء أأن تعتمدها في سبتمبر. وطلب الوفد اإلى الر 

ذا كان أأي وفد يعترض عليها. ونصح باعتماد شيء محدد مبثل حل وسط في سبتمبر، حتى لو  لجنة البرنامج والميزانية بشأأن ما اإ
نه بعد كل شيء فاإن الدول الأعضاء  نه ل يرى أأن من الجيد أأن تتُرك كل المسائل مفتوحة. وقال اإ كان شيئا رمزيا. وقال اإ

ليها أأي شيء من دولة عضو. وردا على طلب س تعيد فتح المناقشة عن دما تتلق  تقرير وحدة التفتيش المشتركة وعندما يرد اإ
نه يوافق على ما ذكره الرئيس من أأنه فيما عدا الوفدين، ثمة اإجماع حول الأمر، ولوضع  التوضيح من الرئيس، قال وفد فرنسا اإ

ذا نهاية "لإضاعة الوقت" بشأأن هذه المسأألة، تساءل بشأأن ما اإ  مكان الاجتماع أأن يعتمد الحل الوسط وحسب، وما اإ ذا كان باإ
 كان ثمة اعتراض على تأأجيل المسأألة. وحث الرئيس على ترك الأمر في يد اللجنة لكي تضع نهاية لهذه المسأألة.

نه يوافق على أأن اللجنة تريد أأن تتجنب هذا النقاش، ولذلك طلب اإلى الوفود الموافقة على الص  .483 يغة وقال الرئيس اإ
 على النحو المقترح في الن  الذي قرأأه.

نه ل يرى فائدة من وراء بدء العملية. وأأضاف أأن الدول  .484 نه غير مس تعد لقبول ذلك. وقال اإ وقال وفد سويسرا اإ
بقاء على هذا الأمر في جدول  ن الإ الأعضاء أأجرت نقاشا معمقا، ولذلك فهو ل يعتقد أأن ثمة حاجة تدعو اإلى ذلك. وقال اإ
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نه ربما حين الانتهاء من تقرير وحدة التفتيش المشتركة، سيتوفر شيء  الأعمال يعد اس تكمال لنفس المناقشة. وأأردف قائلا اإ
نه يرى أأن تقرير اللجنة الاستشارية المس تقلة للرقابة مرضي. وتساءل لماذا ينبغ  البدء في العملية برمتها بينما  محدد. وقال اإ

ن هذا الأمر يعود تاريخه اإلى الس نة حاجة اإلى ذلك. وتساءل لماذا تض ل طر اللجنة اإلى العودة اإلى بحث حل وسط. وقال اإ
 الماضية، وقد مرت س نة جديدة خلال هذا الوقت، ولذلك رأأى أأنه ل حاجة اإلى ذلك حقا.

ن ما س يجري  .485 نه لن تتم الموافقة على أأي شيء متعلق بالحوكمة. وقال اإ هو وردا على بيان وفد سويسرا، قال الرئيس اإ
ن مسأألة الحوكمة  النظر في مقترحات الدول الأعضاء بشأأن الحوكمة وحسب، والنتيجة هي تحديدها باتفاق ال راء. وقال اإ

تنتهي ، مثلها مثل التحسين، وتمنى أأن تتفق الدول الأعضاء معه في ذلك. وأأضاف أأن الكمال صفة من المس تحيل بلوغها.  ل
ن نه يع  أأن الدول الأعضاء قالت اإ الويبو عدّلت بعض ممارساها وحسّنتها، ولكن مسأألة الحوكمة تعد عملية مس تمرة.  وقال اإ

ومن ثم أأوضح أأنه لم يطلب أأي طرف اعتماد مسأألة معينة بشأأن الحوكمة، ولكن ما قيل هو أأن الاقتراحات المقدمة من مختلف 
لمرة السابقة هي فكرة تحقيق الإجماع. ساعات من النقاش في ا 6المجموعات س تُعرض، وأأن المسأألة التي اس تغرقت حوالي 

ن النتيجة س تكون تحديد القضايا ذات الاهتمام المشترك والتحسينات الممكنة المتعلقة بحوكمة الويبو، وذلك باتفاق  وقال اإ
ذا تمكنت كل المجموعات من العثور على طريقة لتحسين حوكمة الويبو، فهذا س يكون أأمر جيد، حتى لو  نه اإ ال راء. وقال اإ

تعرّف الدول الأعضاء ما هي، وهو أأمر أ خر. ومن ثم أأوضح الرئيس أأن الاس تثناء هنا هو بدء العملية، والاس تماع اإلى  لم
ذا وافق الجميع على أأن الاجتماع ينبغ  أأن يبدأأ في و وجهات النظر والوصول اإلى النتائج بالإجماع فقط.  على سبيل المثال، اإ

ء ما أأكثر فعالية من حيث التكلفة، حينها مبكن أأن يقُدّم. وقال اإن هذا هو المطلوب، ميعاده أأو يحقق وفورات، أأو أأن ثمة شي
ل أأكثر. وأأردف قائلا اإن هذه المشاورات نفسها س تجري مع أأخذ أأفكار الدول الأعضاء في الحس بان بالنس بة لتحسين 

ذا قالت الدول الأعضاء "ل" للحوكمة اليوم فس يكون ذلك أأم نه اإ را معقول، ولكن ماذا لو كانت ثمة مشكلة الحوكمة. وقال اإ
ن الناس  نه ل يريد أأن يتجاهل هذا الأمر حتى من منظور منظمة تتعامل مع الابتكار. وقال اإ كبير في المنظمة غدا. وقال اإ

ن الفكرة هنا ل هي أأن  تريد أأن تسمع أأن لجنة البرنامج والميزانية رفضت أأن تناقش تحسين الحوكمة في الويبو. ومضى يقول اإ
ذا تحقق اإجماع بشأأن شيء ما،  ن ما ذكره هو ما تلقته لجنة البرنامج والميزانية، واإ ل يوجد اقتراح ملموس بشأأن الحوكمة. وقال اإ
سواء فيما يتعلق بالإدارة أأو الأدوار اإلخ، ستنظر في شأأنه. ورأأى أأن المنظمة تريد أأن تطبق الحوكمة وتريد أأن تحسن الأمور. 

نه رغم أأنه ن اللجنة  وقال اإ ل أأنه ل يتصيل فكرة القول اإ يتفهم الإحباط الناشئ عن خوض العديد من المناقشات سابقا، اإ
ن هذا الأمر ل مبثل جدول أأعمال خاص بالمجموعات، ول يتعلق بأأي حال من الأحوال  ل تريد مناقشة الحوكمة. وأأوضح اإ

لغاء لجنة البرنامج  بمجموعة جدول أأعمال التنمية وأأفريقيا مقابل المجموعة باء. نه لم يقترح أأي وفد، على سبيل المثال، اإ وقال اإ
ن ثمة اختلاف ال ن، لأن بعض الوفود تريد أأن تناقش هذه المسأألة والبعض  والميزانية أأو لجنة الويبو للتنس يق. وقال اإ

 ل يريد. ال خر

نه يؤيد تماما ما قاله .486 ن الحوكمة تعد نقطة هامة بوجه  وتحدث وفد الجزائر باسم المجموعة الأفريقية فقال اإ الرئيس. وقال اإ
عام، وبالنس بة للويبو على وجه الخصوص. وقال اإن هذه ليست المرة الأولى في الويبو التي تحتفظ بها الدول الأعضاء ببند في 

بقاء بند متعلق بالبيانات الجغرافية في جدول الأعمال  جدول الأعمال، حتى لو لم يتحقق اتفاق حقيق . وضرب مثال باإ
نه ل يرى  نه في هذه الحالة، ينبغ  للجنة أأن تعتبر هذه المرة الأولى للقيام بذلك وقال اإ لس نوات، دون تحقيق أأي تقدم. وقال اإ
ن الوفد نفسه الذي يطرح هذا  بقاء على بند في جدول الأعمال حتى لو لم يكن ثمة نقاش حقيق . وقال اإ فائدة ترجى من الإ

أأبق  النقطة الأخرى في جدول الأعمال طوال الوقت، وأأضاف أأنه مع ذلك فبسبب أأهمية النقطة، الموضوع ال ن هو الذي 
 يجب أأن تظل في جدول الأعمال. 

نه يريد أأن يصحح موقفه السابق بشأأن هذا الأمر، لأنه أأساء فهم المسأألة برمتها لأنه كان يبحث فقرة  .487 وقال وفد فرنسا اإ
ن عددا من الوفود أأشار اإلى ذلك. واعتذر الوفد وسحب ما قاله سابقا بشأأن اعتراض وفدين في معرض رده  خاطئة. وقال اإ

وأأكد على أأهمية المواضيع المذكورة، ورأأى أأن  على بيان الرئيس، وذلك لأن هذا الاعتراض كان يتعلق بمسأألة مختلفة تماما.
فد أأن لجنة البرنامج والميزانية لديها الفرصة لمناقشة الهدف من لجنة البرنامج والميزانية هو مناقش تها عند توفر الوثائق. وأأكد الو 
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نه لذلك فهو يرى أأنه مبكن التعامل مع جميع المسائل داخل لجنة البرنامج  جميع هذه المسائل، وطرحها حيثما كان مناس با. وقال اإ
 والميزانية، بما أأنها بحثت العديد منها خلال الأس بوع. 

نه  وتحدث وفد بلجيكا باسم المجموعة باء .482 فأأكد لجميع الوفود أأن مجموعته دائما منفتحة بشأأن مناقشة هذه المسائل. وقال اإ
خلال اجتماع اللجنة المعنية بالتنمية والملكية الفكرية، خاضت الدول الأعضاء نقاشا مطول حول قيمة "المشاورات المغلقة 

ن الزميل الموقر من مصر أأدلى بتعليق حول قيمة "الم  غير ن المجموعة الرسمية" وقال اإ شاورات المغلقة غير الرسمية". وقال اإ
لى نقطة أأخرى وهي الحوكمة  منفتحة في هذا الصدد بشأأن اإجراء "مشاورات مغلقة غير رسمية" خارج القاعة. وتطرق الوفد اإ

نه بما أأن الدول الأعضاء تتعامل مع ق  نه مفهوم كبير حقا. وقال اإ نه الجيدة، حس ما أأبرزت مداخلات سابقة، وقال اإ ضيتين، فاإ
 يوصيها بأأن تس تفيد من الخبرات المكتس بة في التقرير. 

س بانيا أأن اقتراحه يقي  بوضع هذا البند في جدول أأعمال لجنة البرنامج والميزانية اإ وردا على سؤال الرئيس، أأكد وفد  .484
كلة بشأأن هذا الترتيب، لأن في الس نة التالية، بعد الاطلاع على تقرير وحدة التفتيش المشتركة. وأأضاف أأنه ليست لديه مش

  المسأألة تتعلق بتقدم  توصية بأأن هذا الأمر مبكن مناقش ته في الس نة التالية.

ن الدول الأعضاء تريد أأن تناقش  .430 ن ليلة الجمعة ليست الوقت المناسب لمناقشة الحوكمة. وقال اإ وقال وفد البرازيل اإ
بأأن الاقتراح الذي  الأرجح صباح الثنين وليس ليلة الجمعة. وأأقر الوفدالوثائق في الدورة التالية، وربما قبل ذلك الوقت، على 

وهو تحليل تقرير وحدة التفتيش المشتركة تحت هذا  س بانيا يعد اقتراحا ينبغ  للجنة أأن تأأخذه في الحس بان:اإ أأدلى به وفد 
نه بما أأن لجنة البرنامج والميزانية لم تتوصل اإلى ا نه يرى أأنه مبكن ترك البند من جدول الأعمال. وقال اإ تفاق في هذه الدورة، فاإ

هذا الموضوع عند هذه النقطة على أأن ينُاقش في الدورة التالية. وقال اإن لجنة البرنامج والميزانية س تبت في الأمر في دورها 
ئق مطروحة على التالية حينما تنظر في وثيقة وحدة التفتيش المشتركة، ولكنها ستبق  البند في جدول الأعمال وستبق  الوثا

 الطاولة بالنس بة للدورة التالية في سبتمبر. 

نه منفتح بشأأن اقتراح وفد  وقال وفد .432 س بانيا، الذي وافق على المي  قدما بشأأن الصياغة، وأأيضا الإجراء اإ مصر اإ
نه نظرا للوقت والساعة الم  نه يقترح المقترح في المس تقبل، وأأخذ تقرير وحدة التفتيش المشتركة في الحس بان. وقال اإ تأأخرة، فاإ

من باب المرونة أأن يدرج الموضوع في جدول أأعمال الدورة التالية للجنة البرنامج والميزانية في سبتمبر، وأأن تدرج الوثيقتين في 
نه يأأمل أأن تعط  الأمانة اللجنة المزيد من الوقت في المرة القادمة لكي يتس نى للدول الأعضاء أأن  جدول الأعمال أأيضا. وقال اإ

  لج المسأألة معالجة جدية، وتجنب مناقشة المسأألة في ساعة متأأخرة كهذه.تعا

بقاء على هذا الموضوع في جدول أأعمال لجنة البرنامج والميزانية، فذلك س يكون  .438 نه في حالة الإ وقال وفد سويسرا اإ
نه حس ما اقترح وفد مصطنعا لأنه ليس ثمة مسائل معينة يتعين معالج أأن تقرير وحدة التفتيش المشتركة  س بانيا، وبمااإ تها. وقال اإ

دراج هذه المسأألة في جدول أأعمال الدورة الثانية والعشرين للجنة البرنامج والميزانية،  لن يكون متاحا حتى نهاية الس نة، مبكن اإ
ذا نه اإ ضافية اضطرارا في نهاية المطاف. وقال اإ كان على  لأن جدول أأعمال اللجنة ممتلئ بالفعل في سبتمبر وقد يس توعب نقطة اإ

 اللجنة أأن تنتظر حتى صدور التقرير، فمن الممكن أأن ينتظر البند حتى اجتماع لجنة البرنامج والميزانية التالي. 

نه حس ما فهم ل يوجد اتفاق بشأأن حذف هذا الموضوع من جدول الأعمال،  .433 وردا على هذا البيان، قال الرئيس اإ
ن اقتراح وفد  الأعضاء تريديوجد اتفاق بشأأن اعتماده. وأأوضح أأن الدول  ول س بانيا، والذي أأيده عدد كبير اإ أأن تناقشه. وقال اإ

من الوفود، يعد معقول للغاية، ولكن لجنة البرنامج والميزانية ستتخذ قرارها بشأأن الاقتراح المذكور في سبتمبر بعد مراجعة 
نه يوي  نه باعتبار الساعة المتأأخرة، فاإ بأأن تراجع الدول الأعضاء الوثائق في دورة سبتمبر الوثائق المتاحة. وقال الرئيس اإ

دراجها في جدول أأعمال الدورة التالية للجنة البرنامج اإ تعالج المسأألة بجانب اقتراح وفد و  س بانيا، والذي يقي  بدراسة المسأألة واإ
ن القرار في هذه الحالة هو أأن الد ول الأعضاء ل تريد أأن تباشر والميزانية حينما يصدر تقرير وحدة التفتيش المشتركة. وقال اإ

 المسأألة ال ن، ولكن في سبتمبر، باعتبار الساعة المتأأخرة. 
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وأأعرب وفد الوليات المتحدة عن تأأييده للنقطة التي أأعرب عنها وفد سويسرا، وهي ترحيل الموضوع اإلى الدورة  .434
المشتركة لن يكون متاحا حتى نهاية هذه الس نة. الثانية والعشرين للجنة البرنامج والميزانية، نظرا لأن تقرير وحدة التفتيش 

 وأأعرب الوفد أأيضا عن رغبته في عدم مناقشة مسأألة الحوكمة في سبتمبر، لأن ذلك س يكون على حساب وقت اللجنة.

نه س يكرر نفس الحجة في المرة  .435 نه يتفق مع ما ذكره وفد سويسرا ووفد الوليات المتحدة. وقال اإ وقال وفد هنغاريا اإ
لأنه لن تطُرح على الطاولة أأي عناصر جديدة عدا تقرير وحدة التفتيش المشتركة. وأأوصى اللجنة بأأن تنتظر صدوره،  القادمة

نه ل يعتقد أأن اللجنة س تذهب اإلى أأبعد  وأأن ترحل هذا النقاش اإلى الدورة الثانية والعشرين للجنة البرنامج والميزانية. وقال اإ
 من ذلك في الدورة التالية. 

ن وقال و  .436 نه يتفق أأيضا مع المداخلات الثلاث السابقة، وأأوضح أأن اللجنة س تصوض نفس النقاش. وقال اإ يطاليا اإ فد اإ
ن من الأجدر أأن تجرى هذه المناقشة عندما يكون لدى الدول الأعضاء ما تضيفه لإثراء النقاش على  اللجنة س تضيع وقتها واإ

 ينات قد أأجريت. نحو مناسب، وذلك لأن معظم المسائل قتلت بحثا، والتحس 

نه ل يعتقد أأنه في  .437 ن اللجنة سيتوفر لديها ورقة واحدة من تقرير واحد لكي تثري بها النقاش. وقال اإ وقال وفد البرازيل اإ
الدورة التالية للجنة البرنامج والميزانية سيتوفر للدول الأعضاء وقت أأكبر مما س يكون لديها في الدورة المقبلة، لأنها مشغولة 

نها ل ينبغ  أأن تُحذف من جدول الأعمال. وذكر ما أأدلى به وفد  حقا. وقال نه مع ذلك، فاإن مسأألة الحوكمة تعد ملحة وقال اإ اإ
الوليات المتحدة الأمريكية من أأن اللجنة ستس تعرض مسأألة الحوكمة لأن العديد من المسائل المثارة عند مناقشة مشروع 

ن ذلك ل ي عني أأنه ليس بوسع دول أأخرى أأن تطرح نقاط حول هذا البند في الدورة القادمة. الميزانية تتعلق بالحوكمة. وقال اإ
وأأكد على فكرة اإجراء "مشاورات مغلقة غير رسمية" حتى سبتمبر، وفي سبتمبر، سيتعين مناقشة هذه المسأألة في ضوء 

الأعمال، ثم تجري النقاش في المس تجدات على أأن يكون النقاش موجزا. واقترح أأن توافق اللجنة على هذا البند من جدول 
 دورات أأخرى للجنة البرنامج والميزانية.

يران الإسلام  .432 نه حسب فهمه، فقد اقترح وفد وقال وفد جمهورية اإ س بانيا أأخذ تقرير وحدة التفتيش المشتركة في اإ ية اإ
وحدة التفتيش المشتركة، ومن ثم الاعتبار أأيضا، ولم يتم تحديد أأي جزء من اجتماع لجنة البرنامج والميزانية س يدرج فيه تقرير 

فذلك يعد اقتراحا جديدا. وأأشار اإلى أأن الأعضاء لن يتوفر لديها وقت كافي خلال الدورة الحادية والعشرين لكي تنظر في 
ذا كان لدى اللجنة وقت كافي في الدورة الحادية والعشرين للجنة البرنامج  نه اإ الوثيقة المقدمة وتدرسها وتس تعرضها. وقال اإ

لميزانية وكانت على ثقة بأأن الأمانة س توفر وقتا كافيا للنظر في الوثائق الحالية، حينها ستتاح الفرصة للنظر عن كثب في وا
 . 8023الوثيقة التي س تقدمها وحدة التفتيش المشتركة بنهاية س نة 

نه حسب فهمه، ثمة موقفان .434 يران الإسلامية اإ . الأول هو مناقشة وبعد طلب توضيح من الرئيس، قال وفد جمهورية اإ
ن بعض الوثائق ذُكرت في الملاحظة التوضيحية للرئيس. وأأوضح أأن الدورة الحادية والعشرين  الوثائق المتوفرة بالفعل. وقال اإ
ن ذلك  للجنة البرنامج والميزانية ستنظر في الوثيقة التي لم يتوفر الوقت الكافي للجنة البرنامج والميزانية لكي تنظر فيها. وقال اإ

 يعني أأن اللجنة س تبت في هذه المسأألة في الدورة الحادية والعشرين. وقال اإن الاقتراح يقي  بالنظر فيها فقط، وأأخذ ل
حينما  8024الوثائق الحالية المعنية في الاعتبار، ولكن اللجنة ستس تكمل النظر في الموضوع في الدورة الحادية والعشرين في 

 ، ثم تصل اإلى قرار حينها. يصدر تقرير وحدة التفتيش المشتركة

يران الإسلامية الموقر يعد ممكنا لأنه حل وسط بين الأمرين.  .440 ن ما اقترحه وفد جمهورية اإ  وقال وفد الكاميرون اإ

 وعند هذه النقطة اعتمد الاقتراح. .442
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وقال وفد بلجيكا اإن الاقتراح يبدو مثيرا للاهتمام، ولكنه، مرة أأخرى، ل يرى فائدة ترجى من خوض نفس  .448
ن الدول الأعضاء ل تزال لديها الوثيقة، ولكن ليست لديها وثائق وحدة التفتيش المشتركة،  المناقشات مرارا وتكرارا وقال اإ

نه قد يكون من الأجدر تجنب هذه المناقشة برمتها على أأن يعاد النظر فيها فور  ول تزال ل تعرف ما س يكون بداخلها. وقال اإ
ضافية بشأأن محت  وى وثائق وحدة التفتيش المشتركة. توفر معلومات اإ

نه يع  أأن المجموعات المختلفة لديها مواقف مختلفة. مجموعة تريد  .443 نه يتعين الوصول اإلى حل وسط. وقال اإ وقال الرئيس اإ
ذا  تاحة الفرصة للدول الأعضاء لكي تناقش الأمر اإ أأن تحتفظ بالموضوع وأأخرى تريد أأن تؤجله. واقترح أأخذ استراحة واإ

نه يطلب اإلى الأمانة أأن توضح ماذا أأرادت، لأ  نه باعتبار الساعة المتأأخرة، فاإ نه ل يرى أأي سبيل للمي  قدما. وقال اإ
 س يحدث في حالة عدم الوصول اإلى اتفاق. 

نه في حالة عدم الوصول اإلى تسوية في هذا الشأأن، س يكون منوطا  .444 وردا على هذا السؤال، قال المستشار القانوني اإ
ذا كانت المسأألة س يعاد النظر فيها في سبتمبر أأو في الدورة المقبلة للجنة البرنامج والميزانية.بالدول الأعضاء أأن   تقرر بشأأن ما اإ

وأأوضحت الأمانة أأن لجنة البرنامج والميزانية قررت تأأجيل النقاش حول مسأألة الحوكمة اإلى الدورة الحادية والعشرين  .445
 . 8023سبتمبر  للجنة البرنامج والميزانية المقرر انعقادها في

وطلب المستشار القانوني أأخذ الكلمة لكي يوضح بعض الأمور بشأأن رده على السؤال الذي طرحه وفد أألمانيا أأثناء  .446
ليه توضيح ما قاله. وأأخبر اللجنة بأأنه قد تبين أأن على  مناقشة البند المتعلق بالمكاتب الخارجية، لأن بعض الوفود طلبت اإ

رسالها  الأقل وفد واحد فهم أأنه قال ن توقيع الويبو اتفاقات بشأأن المكاتب مع الاتحاد الروسي وجمهورية الصين الشعبية قبل اإ اإ
من اتفاقية الويبو. وأأوضح أأن ما قاله تحديدا هو أأن الأمانة وقعت اتفاقا مع جمهورية  4.28اإلى لجنة التنس يق يعد مخالفا للمادة 

التفاقين سيرسلا اإلى لجنة التنس يق لكي تعتمدهما في سبتمبر، على غرار  الصين الشعبية، واتفاقا مع الاتحاد الروسي، وأأن
ن هذا  ل بعد موافقة لجنة التنس يق. وقال اإ الممارسات السابقة. وقال اإن كل من التفاقين ذكر أأنه لن يدخل حيز التنفيذ اإ

نغافورة. وأأردف قائلا اإن هذا بالضبط ما تم بخصوص التفاق مع حكومة البرازيل، وأأيضا بخصوص التفاق مع حكومة س  
بالضبط ما فعلته الأمانة بخصوص اتفاقات أأخرى ليست بالضرورة تتعلق بتأأسيس مكاتب الويبو. وأأكد المستشار القانوني أأن 

  توقيع الأمانة للاتفاقات قبل أأن تعتمدها لجنة التنس يق رسميا يعد ممارسة راسخة تؤكد عليها لجنة التنس يق باس تمرار.

ن السؤال الذي طرحته ئيس المستشار القاوشكر الر  .447 س بانيا على المستشار القانوني يشير اإلى أأنها بالفعل اإ نوني وقال اإ
ممارسة راسخة، ولكن هذه الممارسة الراسخة تعد مخالفة لصيغة المادة، وأأجاب المستشار القانوني أأنها على الرغم من ذلك فهي  

ن  ممارسة راسخة. ومن ثم، انتهي  الرئيس اإلى أأنه ل أأنها مخالفة للصياغة الحرفية للمادة. وقال الرئيس اإ رغم أأنها ممارسة متبعة، اإ
 توضيح المستشار القانوني س يدرج في السجل. 

نه لم يفهم  .442 وقال وفد تركيا اإن هذا الاجتماع رسم ، ولكنه يتحدث بصفته الشصصية، وكشص  اعتباري أأيضا، وقال اإ
ني في وقت سابق في الصباح. وأأوضح أأن ما فهمه هو أأنه، سواء اتفقنا أأم لم نتفق، فاإن ذلك عندما اس تمع اإلى المستشار القانو

ن الممارسة الراسخة لطالما وافقت عليها لجنة التنس يق.   المستشار القانوني يريد أأن يقول اإ

ين للجنة اإن لجنة البرنامج والميزانية قرّرت تأأجيل مواصلة النقاش حول هذا البند اإلى الدورة الحادية والعشر  .444
 .8023المقرر عقدها في سبتمبر 
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 ..WO/PBC/20/7 Provاستند النقاش اإلى الوثيقة  .450

 .WO/PBC/20/7 Provقرأأ الرئيس ن  القرارات والتوصيات الصادرة عن الدورة الحالية والواردة في الوثيقة  .452

 .WO/PBC/20/7ضمون الوثيقة اإن لجنة البرنامج والميزانية اعتمدت م .458
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